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1

En este documento, de contener datos de carácter personal objeto de protección, éstos se encuentran
omitidos -sustituidos por asteriscos (*)- en cumplimiento de la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de
diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal.

ACTA - PLE

SESSIÓ ORDINÀRIA PLE EL DIA 26 D'ABRIL DE 2018

Al saló de sessions de la casa consistorial de la ciutat de València, a les 10:10 hores del dia
26 d'abril de 2018, s'obri la sessió davall la presidència de l'alcalde, Sr. Joan Ribó Canut. Hi
assistixen els tinents i les tinentes d'alcalde, Sra. María Oliver Sanz, Sra. Consol Castillo Plaza,
Sr. Sergi Campillo Fernández, Sr. Giuseppe Grezzi, Sra. Neus Fábregas Santana, Sra. Pilar
Soriano Rodríguez i Sra. Glòria Tello Company; i dels regidors i de les regidores Sr. Pere Sixte
Fuset i Tortosa, Sra. Isabel Lozano Lázaro, Sr. Carlos Galiana Llorens, Sra. Maite Girau Melià,
Sr. Ramón Vilar Zanón, Sr. Roberto Jaramillo Martínez, Sr. Alfonso Novo Belenguer, Sra.
Beatriz Simón Castellets, Sr. Vicente Igual Alandete, Sra. Mª Àngels Ramón-Llin Martínez, Sr.
Cristóbal Grau Muñoz, Sr. Alberto Mendoza Seguí, Sra. Mª Jesús Puchalt Farinós, Sr. Fernando
Giner Grima, Sr. Narciso Estellés Escorihuela, Sra. Mª Amparo Picó Peris, Sra. Mª Dolores
Jiménez Díaz, Sr. Manuel Camarasa Navalón i Sr. José Mª Bravo Plana-Sala.

S'incorporen a la sessió, abans del debat i votació del punt núm. 5 de l'orde del dia, la Sra.
Sandra Gómez López, la Sra. Anaïs Menguzzato García, el Sr. Vicent Sarrià i Morell i el Sr.
Eusebio Monzó Martínez.

Hi assistixen, així mateix, el secretari general i del Ple, Sr. Pedro García Rabasa, i
l'interventor general municipal, Sr. Ramón Brull Mandingorra.

Excusen la seua assistència el Sr. Félix Crespo Hellín i Sra. Lourdes Bernal Sanchis.
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SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 2

1 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Lectura i aprovació, si és el cas, de l'acta de la sessió ordinària de 28 de març de 2018.

El Ple de l’Ajuntament dóna per llegida i aprova per unanimitat l'acta de la sessió ordinària
de 28 de març de 2018.

2 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
ALCALDIA. Dóna compte de les resolucions corresponents al període comprés entre el 16 de
març i el 15 d'abril de 2018, a l'efecte del que establix l'art. 46.2, apartat e), de la Llei 7/85.

L'Alcaldia dóna compte i el Ple de l’Ajuntament queda assabentat de les resolucions
corresponents al període comprés entre el 16 de març i el 15 d'abril de 2018, a l'efecte del que
establix l'art. 46.2.e) de la Llei 7/1985.

3 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
ALCALDIA. Dóna compte dels acords adoptats per la Junta de Govern Local en sessions
ordinàries de 23 i 29 de març i 6 i 13 d'abril de 2018, a l'efecte del que establix l'art. 46.2,
apartat e), de la Llei 7/85.

L'Alcaldia dóna compte i el Ple de l’Ajuntament queda assabentat dels acords adoptats per
la Junta de Govern Local en sessions ordinàries de 23 i 29 de març i 6 i 13 d'abril de 2018, a
l'efecte del que establix l'art. 46.2.e) de la Llei 7/85.

4 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-03001-2017-000017-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT URBÀ, VIVENDA I MOBILITAT. Proposa aprovar definitivament
la Modificació Puntual del PGOU Centre Cívic i Cultural en C/ Pintor Ricardo Verde, 9 i 11.

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 14 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València
en Comú  presents en la sessió (falten les Sres. Gómez i Menguzzato i el Sr. Sarrià); fan constar
la seua abstenció els/les 13 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i Ciutadans presents en la
sessió (falta el Sr. Monzó).

ACORD

"ANTECEDENTES DE HECHO

PRIMERO. Mediante moción del concejal delegado del área de Desarrollo Urbano y
Vivienda de 27 de septiembre de 2016 se propone al Servicio de Planeamiento la tramitación de
la modificación de usos de la parcela sita en los números 9 y 11 de la C/ Pintor Ricardo Verde,
con el fin de posibilitar la construcción de un centro cívico y cultural para personas mayores y
salas polivalentes.
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SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 3

Previo informe de los servicios municipales de Personas Mayores y Educación, así como
de la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura y Deporte, por el Servicio de
Planeamiento se elabora la documentación técnica para iniciar el procedimiento de evaluación
ambiental por el procedimiento simplificado, consistente en el Documento Inicial Estratégico (en
adelante, DIE) y en el Borrador de Modificación del PGOU, en el que se propone el cambio de 
calificación pormenorizada de la parcela de referencia.

SEGUNDO. Mediante moción del concejal delegado de Planificación y Gestión Urbana,de
6 de julio de 2017 se inicia el procedimiento ambiental, resultando aprobado por acuerdo de la
Junta de Gobierno Local, de 22 de septiembre de 2017, y designando como alternativa más
idónea medioambientalmente, en esta actuación la Alternativa 1 (DOGV 8151, de 18 de octubre
de 2017).

TERCERO. Mediante acuerdo plenario de 18 de diciembre de 2017 se acordó el inicio del
proceso de consultas a las administraciones públicas afectadas y personas interesadas, y el
sometimiento a información pública del expediente y documentación técnica.

CUARTO. Según certificado emitido por la Secretaría del Área 1 en fecha 29/03/18, tras
finalizar el plazo de información pública del expediente, computado desde el 18/01/18 (día
siguiente al de la publicación en el DOGV de 17/01/18 del anuncio de información pública) hasta
el 23 de marzo del año en curso, no se han presentado alegaciones.

QUINTO. En el expediente obran los siguientes informes:

- Informe favorable del Servicio de Planificación de la Subdirección General de Movilidad
de la Conselleria de Vivienda, Obras Públicas y Vertebración del Territorio de 13/02/18.

- Informe del Servicio de Infraestructura Verde y Paisaje de la Subdirección General de
Ordenación del Territorio y Paisaje de la Conselleria de Vivienda, Obras Públicas y Vertebración
del Territorio de 22/03/18, en el que señala que la modificación propuesta no afecta a la
infraestructura verde por lo que no les corresponde informar al respecto.

- Informe favorable del Servicio de Infraestructura Educativas de la Conselleria de
Educación, Investigación, Cultura y Deporte , de 02/10/17.

SEXTO. La modificación propuesta consiste en el cambio de calificación de la parcela sita

en los números 9 y 11 de la C/ Pintor Ricardo Verde, de 389,05 m , pasando de Sistema Local2

Educativo-Cultural (EC) a:

- Sistema Local de Servicio Público Socio-Cultural (SP-2) y Sanitario-Asistencial (SP-3),
según nomenclatura del Plan General.

- Dotación Pública de la Red Secundaria con la categoría de Equipamiento Dotacional
Múltiple (SQM), según nomenclatura de la LOTUP.

FUNDAMENTOS DE DERECHO
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PRIMERO. En virtud de lo dispuesto en los artículos 44.5 y 57.1.c) de la LOTUP
corresponde a los Ayuntamientos la formulación, tramitación de los planes de ámbito municipal,
y la aprobación de aquellos que fijen o modifiquen la ordenación pormenorizada.

SEGUNDO. La modificación propuesta, que afecta a la ordenación pormenorizada,
consiste en el cambio de calificación de la parcela sita en los números 9 y 11 de la C/ Pintor

Ricardo Verde, de 389,05 m , pasando de Sistema Local Educativo-Cultural (EC) a Sistema2

Local de Servicio Público Socio-Cultural (SP-2) y Sanitario-Asistencial (SP-3), según
nomenclatura del Plan General, y Dotación Pública de la Red Secundaria con la categoría de
Equipamiento Dotacional Múltiple (SQM), según nomenclatura de la LOTUP.

TERCERO. Superada la fase de información pública y de consultas a las administraciones
públicas afectadas y personas interesadas, la aprobación definitiva del documento corresponde al
Pleno de la corporación, en virtud de lo dispuesto en el artículo 57.1.d) de la LOTUP, en relación
con el artículo 123.1.i de la LRBRL.

CUARTO. En virtud del artículo 123.1.i) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de
las Bases de Régimen Local, modificada por la Ley 57/2003, de 16 de diciembre, de Medidas
para la Modernización del Gobierno Local, el órgano competente para aprobar definitivamente
esta modificación puntual del PGOU es el Pleno, requiriéndose el voto favorable de la mayoría
simple de los miembros presentes, al tratarse la modificación de cuestiones de ordenación
pormenorizada.

QUINTO. De conformidad con lo dispuesto en el artículo 3, apartado 3, letra d), punto 7º
del Real Decreto 128/2018, de 16 de marzo, por el que se regula el régimen jurídico de los
funcionarios de Administración Local con habilitación de carácter nacional, el presente acuerdo
precisa de la emisión de informe previo de Secretaría, por tratarse de la aprobación de un
instrumento de planeamiento, informe que se entiende emitido en virtud de la conformidad
prestada por Secretaría al informe con propuesta de acuerdo emitido por el Servicio gestor, en los
términos previstos en el artículo 3, apartado 4 del citado Real Decreto.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

PRIMERO. Aprobar definitivamente la Modificación Puntual del PGOU de València
relativa a la modificación de usos de la parcela sita en los números 9 y 11 de la C/ Pintor Ricardo
Verde, con el fin de posibilitar la construcción de un centro cívico y cultural para personas
mayores y salas polivalentes.

SEGUNDO. Notificar este acuerdo a cuantos obren como interesados en el expediente, con
expresión de los recursos procedentes.

TERCERO. Comunicar el presente acuerdo a los servicios municipales afectados.
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CUARTO. Publicar el presente acuerdo en el Boletín Oficial de la Provincia, previa
comunicación y remisión de una copia digital del plan a la Comisión Territorial de Urbanismo,
para su inscripción en el Registro Autonómico de Instrumentos de Planeamiento Urbanístico, así
como en la web del Ayuntamiento de València."

__________

S’incorporen a la sessió la Sra. Menguzzato i el Sr. Sarrià.

__________

5 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-03001-2017-000225-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT URBÀ, VIVENDA I MOBILITAT. Proposa iniciar el procés de
consulta i sotmetiment a informació pública de la Modificació Puntual del PGOU en l'àmbit de
la Casa dels Bous.

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Estellés

“Buenos días a todo el mundo.

Simplemente en este punto recordar que lo que vamos a votar es un proceso de exposición
pública. Lo digo porque este grupo municipal siempre que estamos en estos procesos previos a la
aprobación definitiva leemos el expediente, vemos si hay algún inconveniente o vemos si el
modelo que se presenta urbanístico es compatible con nuestro modelo de ciudad, y le damos
tiempo habitualmente a la Concejalía del Sr. Sarrià a corregir aquellas situaciones propias que
nosotros definimos como que en este proceso aún tiene tiempo para modificar. De eso no somos
sospechosos este grupo, que los procesos de exposición pública pues damos paso a ese tiempo
extra.

Más allá de eso, tocamos un tema que está vinculado con el Cabanyal y este grupo
municipal estuvo también en el Manifiesto del Cabanyal y en este Pleno ya llevamos con esta
sería la duodécima votación al respecto y salvo dos abstenciones puntuales muy justificadas
hemos estado siempre detrás del proceso, tanto en las votaciones estructurales como recuerdo
aquel paquete de modificaciones o en este caso validaciones del Plan Confianza que vinieron en
los meses de noviembre y diciembre de 2016, que salvo algún tema puntual en l’Escorxardor el
resto votamos a favor por cuanto entendemos que más allá de los problemas que hubiese con los
expedientes o en ciertos usos el fin estaba por encima de las formas en ese momento. Y más,
insisto, con el tema del Cabanyal por cuanto fuimos firmantes del manifiesto y estamos por
impulsar todas aquellas actuaciones que se tengan que hacer.
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En el caso concreto de la Casa dels Bous, la moción impulsora parte de agosto de 2017 y
parte por la necesidad de rehabilitar para llevarlo a sus usos en este caso socioculturales
dotacionales y surge con las típicas prisas que han surgido en todos los proyectos del Cabanyal,
es decir, tuvimos que correr aquí para votar el Plan Confianza y esto que está vinculado a EDUSI
pues también se tuvo prisa. Eso denota el modelo de gestión que llevan ustedes, el de las prisas y
el de ir corriendo.

Esta modificación puntual al fin de cuentas de lo que se trata es de dentro de las normas del
Cabanyal pues poder tener el objeto urbanístico protegido. Y en eso ya digo, en este proceso
estamos de acuerdo. Igual que el futuro de la Casa dels Bous como dotacional sociocultural
estamos de acuerdo porque todo aquello que proporcione servicios a los vecinos del Cabanyal y
aparte lo quieran los vecinos pues no tenemos más inconveniente. Así como ese uso transicional
que se va a dar ahora o que se está dando ahora pues también, siempre y cuando no genere
ningún problema al entorno pues perfecto, no le vamos a poner ningún inconveniente.

Ahora, si vamos al expediente, dos cosas curiosas. La primera, el informe de calidad y
análisis ambiental que habla de protección en este caso acústica, con lo cual estaremos al tanto de
que así se produzca a la hora de proyectar y a la hora de ejecutar. Y sin embargo, sí que echamos
en falta porque hemos visto la justificación de la no n del informe de viabilidad económica y
sostenibilidad ese concepto. Sencillamente porque tiene que haber un balance de lo que va a
costar y lo que va a costar luego mantener porque nos podemos encontrar lo que ha pasado en
España en estos últimos años, que muchos edificios de índole dotacional al final la puesta en
marcha el museo no se ha convertido en museo, una biblioteca no llegaba a convertirse en
biblioteca y un polideportivo luego no llegaba a ser utilizado como polideportivo.

Y ese es el tema. Entonces, entendemos que más allá del criterio de no justificar la
viabilidad económica y la sostenibilidad entendemos que en este caso por el concepto donde está
y por la dotación que supone es necesario. Y por ese motivo entiendo que será un punto de
discrepancia pero se lo tengo que comentar, Sr. Sarrià.

Y respecto a los plazos de ejecución, llegamos tarde porque estamos hablando que el
cronograma que no nos votaron en la Comisión, en el caso de la Casa dels Bous del 1.340.000
euros en 2017 ya estaba previsto el proyecto y en 2018 la dirección de obra y honorarios, más las
obras, y en 2019 ya la obra. Entonces, ya estamos un año tarde. Ya entramos con prisas con
EDUSI. Deberíamos estar ya en fase de obra y sin embargo estamos licitando.

Y eso es lo que hay. Pero no ya solo con el tema de la Casa dels Bous, es con el tema de
los proyectos del Cabanyal que si luego en la réplica da pie al tema pues hablaremos de la
correlación en lo que debería ser y lo que está siendo en cuanto a plazos. No digo en cuanto a
intenciones, ¿eh? Yo no voy a juzgar intenciones que se estén haciendo desde ese punto de vista
ciertas cosas bien en el Cabanyal, pero en plazos no soy yo quien se lo dice, son los propios
vecinos quienes están ya abanderando esa reivindicación.

Y nada más, gracias.”

__________
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S’incorporen a la sessió la Sra. Gómez i el Sr. Monzó.

__________

Sr. Novo

“Muchas gracias. Buenos días.

Efectivamente, estamos hablando de la modificación puntual del PGOU en el ámbito de la
Casa dels Bous. Como se ha mencionado, arranca fundamentalmente de una moción de la Sra.
Tello y del Sr. Sarrià de julio de este pasado año donde se solicita al Servicio de Planeamiento la
redacción de un instrumento para desarrollar las normas transitorias de urgencia del barrio del
Cabanyal-Canyamelar en el ámbito del planeamiento diferido de la Casa dels Bous.

Estamos hablando de un edificio que aunque está afecto y lo que hay que modificar es el
Plan Especial del Paseo Marítimo, sí está afecto por el PEPRI del Cabanyal-Canyamelar cuyo
planeamiento está suspendido, que existen sobre él unas normas transitorias de urgencia que ya
llevan dos años en vigor. Estamos hablando de un inmueble protegido y en la Comisión se nos
dijo que no debería de ir a la Conselleria de Cultura. Sin embargo, en el punto segundo –y es otra
de las cuestiones por la que nos vamos a abstener porque además de la información pública se
abre el período de consultas a otras entidades, a otras administraciones, a otros servicios– se
encarga a OCOVAL que emita los informes preceptivos de los suministradores, de los servicios
públicos urbanos y también de los servicios municipales, así como de la Conselleria de
Educación, Investigación, Cultura y Deporte. Es decir, que sí debe pronunciarse.

Como pese a todo hay que pedir informe a la Conselleria y como le decía nos
abstendremos a la espera de ver cuál es el resultado de esa consulta. Porque entre otras cuestiones
hay temas que nos generan dudas, como por ejemplo el informe de viabilidad económica que
consideran que no es necesario, que esto se produce tres años después de que en el informe de
2015 del propio Servicio de Planeamiento les dijera que efectivamente había que hacer esta
modificación, en julio de 2015. Estamos en abril, acabando abril del 2018 y es ahora cuando se
inicia esta intervención. Esto, como ya se ha mencionado, también evidencia un poco las
cuestiones que se están planteando o cómo se están planteando todas las cuestiones en el
Cabanyal.

Entendemos que el estudio de viabilidad económica hace falta, que es conveniente el
informe la memoria de informe de sostenibilidad económica porque no deja de ser un servicio
público que va a tener una adecuación del inmueble para hacerlo dotacional, que se va a producir
un incremento del gasto corriente y entre esta y otras cuestiones yo creo que sí será necesario que
se haga ese informe de viabilidad económica. Como se hizo y como les exigió la Conselleria de
Educación cuando se modificó el planeamiento en el Centro Excursionista que con
independencia de que hubo que comprarlo, o habrá que comprarlo o expropiarlo, también supone
una mayor generación de gasto por parte del Ayuntamiento y eso deberá constar en el informe de
viabilidad.

Por eso vamos a abstenernos a expensas de que se pronuncie la Conselleria de Cultura para
ver qué dice de todas estas cuestiones.”
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Sr. Sarrià

“En primer lloc, Sr. Estellés, agrair-li que recolze la iniciativa perquè al final òbviament
quan parlem del Cabanyal estem parlant d’una multitud d’actuacions en moltes línies distintes i
d’una complexitat important. Com ja ha dit el Sr. Novo, estem parlant d’un immoble que estava
afectat per un instrument de planejament que era el del passeig Marítim. Però estem parlant
també de la Llotja, estem parlant de Fàbrica de Gel, estem parlant d’uns programes EDUSI que
han sofrit efectivament un retard, però no un retard necessàriament imputable a este Ajuntament,
és un retard que està sofrint en pràcticament totes les ciutats per la confusió que el Ministeri va
introduir des del primer moment en l’execució d’este programa europeu i que s’ha traduït en què
determinades actuacions no vinguen en la temporalitat que ens haguera agradat.

Però en tot cas, a més, tant en el cas de la Llotja, com de la Casa dels Bous, com de la
Fàbrica del Gel confluïa a demés un altre problema que també han obviat que és que teníem a
demés que resoldre el problema concessional i obtindre en primer lloc la propietat, que encara no
és nostra en el cas de la Casa dels Bous.

Per tant, és un conjunt d’accions i crec que el que hi ha que saludar és la iniciativa que esta
i moltes més que estem prenent des de diversos àmbits per a posar en valor en este cas béns
patrimonials del Cabanyal que estaven condemnats per la piqueta. Si els tècnics han entés que no
calia l’avaluació de sostenibilitat econòmica, les seues raons tindran. Efectivament, en el procés
de consultes vorem si això és així o no. En tot cas, és difícil estimar-la ara perquè el que sí que
era imprescindible en l’àmbit del planejament per a poder actuar en la rehabilitació i posada en
valor de l’immoble.

Crec que és de destacar que tres béns patrimonials del Cabanyal que hagueren desaparegut
si no haguera entrat este Govern municipal seran posats en valor al servei del Cabanyal i de la
ciutadania.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Estellés

“Simplemente comentar y reforzar el concepto de que en esta primera etapa de todos los
procesos de exposición pública solemos dar ese período de tiempo para subsanar aquellas cosas
que entendemos que son subsanables o bien si entendemos que falta algo, y creemos que la
viabilidad y sostenibilidad falta, pues que al final hable Conselleria y que se ponga a la mesa. Y
luego ya, insistimos, cuando toque la aprobación definitiva estaremos por el fin y si la forma no
nos convence entonces hablaremos. Ahora vamos a votar que sí.

Yo le voy a hacer una reflexión sobre el Cabanyal, es decir, este tuit es de la Asociación de
Vecinos del Cabanyal de hace dos días: ‘Los vecinos del Cabanyal estamos cansados de ser
moneda política de los que estaban, de los que están y delos que quieren llegar’. O sea, nos
nombran a todos. ‘Basta de promesas y cuentos’. Esto lo dicen los vecinos del Cabanyal, por algo
lo dicen.

Entonces, lo único que voy a poner sobre la mesa la reflexión que los proyectos EDUSI,
por ejemplo, hace unos días en el Pleno anterior pedimos cómo estaba la evolución de los
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proyectos y agradecer a las concejalías de Educación, Innovación, Patrimonio, Cultura y
Comercio que nos dieron una muy buena respuesta. Hubo dos concejalías que no voy a nombrar
que nos remitieron aquí al Pleno y ya está, pero por lo menos estas concejalías nos dieron una
buena respuesta. Y el tema es que de los 46 EDUSI que hay ahora mismo en juego hay 25
absolutamente a cero.

Y aparte, de los 6 Confianza que están ahora mismo están en proyecto los 6, cuidado con la
fecha del 2019. Hablo de lo que nos reportaron, más allá de otros aspectos. Y de los 9 ARRU
ahora mismo hay 8 en proyecto y 1 licitando obras. Que no nos durmamos que los vecinos he
leído el tuit y están esperando el tema.

Y hay una cara y una cruz, es decir, hay que decir aquellas cosas que se han hecho más o
menos bien que van funcionando, se ha mejorado algo en limpieza, se ha mejorado algo en
seguridad, se va haciendo en este caso el ARRU, a nivel privado sí que ha servido pero hay un
déficit muy importante, ya digo, en los proyectos EDUSI, en la rehabilitación pública y en temas.
Insisto, queda mucho por hacer en seguridad, en ocupación, en limpieza, en mediación y en
convivencia. Y todos esos temas ahí están, están sobre la mesa. Y no lo dice Ciudadanos, lo
dicen los vecinos.

Nada más.”

Sr. Novo

“Gràcies, molt breument. Dos o tres cosetes.

Primer que res, Sr. Sarrià, estem parlant de la Casa dels Bous, no estem parlant de la
Fàbrica de Gel, ni de res més. Segon, per què creu vosté que efectivament en l’any 2015 quan
vostés presenten la iniciativa de carregar-se el PEPRI el Servici de Planejament li diu que cal fer
un planejament diferit per a salvar la Casa dels Bous? És que no diu la veritat. Això de què està
condemnat a la piqueta no és cert perquè estava protegit en les normes del PEPRI. Les dos coses,
tant la Fàbrica de Gel com la Casa dels Bous.

De fet, no n’hi ha que oblidar que el PEPRI va protegir estos immobles i a demés
simultàniament va modificar les línies previstes en el Pla Especial de Protecció del Passeig
Marítim. Però com queden fora d’ordenació ja li va dir l’any 2015 que n’hi havia que fer esta
actuació urbanística que es produïx tres anys després. Al final, els fons europeus tenen la culpa,
diu vosté. Jo crec que no tenen res a vore perquè açò fa tres anys. I amb independència que els
fons arribaren o no, la modificació dels planejament es podia haver plantejat des de juliol de
2015 i es fa en abril de 2018.

I parlen, com s’ha parlat del tema de l’ARRU, de l’EDUSI. Jo crec que són qüestions que
en el tema del Cabanyal n’hi ha que posar-les en marxa però de manera molt activa perquè
efectivament el que allí n’hi ha és una parada brusca, li ho diuen els veïns, li ho diu la gent del
Cabanyal i li ho diguem nosaltres, perquè no n’hi ha activitat. Es queixen de les aportacions de
l’Estat. En el pla de l’ARRU concretament, i no són paraules nostres, són paraules del seu
Govern de la comunitat autònoma a una pregunta del Grup Parlamentari Popular on diu que
efectivament el Ministeri de Foment aporta 4.392.000 euros, front a 1.200.000 de la Generalitat i
2.500.000 de l’Ajuntament. Que al final els diners estan, el que cal fer és treballar i fer les
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iniciatives, i escometre-les en el temps. No deixar passar tres anys per a una modificació de
planejament que se sabia que s’havia de fer i s’han esperat tres anys a fer-la i s’han perdut tres
anys. Perquè açò entre els 45 dies de termini, la presa de possessió, el projecte i mamprendre-ho
no s’acabarà; açò en un any vostés no ho han començat.

Res més, gràcies.”

__________

S’absenta de la sessió la Sra. Picó.

__________

Sr. Sarrià

“Anem a vore, Sr. Novo, com que fa tres anys que estem esperant a fer la modificació si
hem encarregat un pla especial de tot l’àmbit del Cabanyal, que inclou també el passeig Marítim.
Per això, no feia falta fer una modificació puntual fins que no hem volgut incloure en l’EDUSI
este cas concret perquè en el mateix paquet de tota la reforma del Pla Especial del Cabanyal
cabia perfectament esta modificació. I hem volgut especificar-la precisament pel cas d’EDUSI.

Vosté quan vol parla de l’ARRU quan vol parlar d’EDUSI. Efectivament, l’ARRU està
executant-se, no vaig a recordar-li totes les llicències i totes les obres que estan fent els
particulars en el Cabanyal i que permet poc a poc anar rehabilitant el barri. Òbviament que els
veïns tenen impaciència i tenen motius per a tindre-la, però hem fet moltes coses.

I tant Sr. Estellés com Sr. Novo, van mesclant cartes de la baralla. El Pla Confiança no
patisca, el Pla Confiança es complirà . I anem dins del que cap i a pesar de lesa rajatabla
dificultats molt bé en la seua execució. Se li ha oblidat parlar de tota la reurbanització que s’ha
fet, com no s’ha fet en cap altre barri de València de colp durant tres anys i tres anys por parèixer
molt de temps. Després de dècades d’abandó i de més coses crec que hem avançat prou. Tot el
que volguem? Per suposat que no, però determinades dificultats efectivament no són
responsabilitat d’este Govern municipal.

I li ho reitere, en el cas de l’EDUSI no n’hi ha ni un ajuntament en la Comunitat
Valenciana que haja pogut executar-lo en gran part per la confusió i per les dificultats que en la
seua tramitació inicial va posar el Ministeri.

Moltes gràcies.”

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 22 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Ciutadans, Socialista
i València en Comú presents a la sessió (falta la Sra. Picó), i fan constar la seua abstenció els/les
8 Srs./Sres. regidors/es del Grup Popular.

ACORD

"ANTECEDENTES DE HECHO
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Primero. Mediante moción conjunta de la concejala de delegada de Patrimonio Cultural y
Recursos Culturales, y del concejal delegado de Planificación y Gestión Urbana, de 27/07/17, se
encargó al Servicio de Planeamiento los trabajos de redacción del instrumento de planeamiento
que desarrolle las Normas Transitorias de Urgencia del Barrio de Cabanyal-Canyamelar en el
ámbito del planeamiento diferido Casa dels Bous, para poder llevar a efecto la actuación OP.42
Rehabilitación de elementos patrimoniales: Casa dels Bous-Museu de la Mar, de la Estrategia de
Desarrollo Urbano Sostenible Integrado del Barrio del Cabanyal-Canyamelar-Cap de França.

Segundo. Por el Servicio de Planeamiento se elaboró la documentación relativa a la
ordenación pormenorizada del ámbito diferido M1-Casa dels Bous de las normas transitorias del
PEPRI Cabanyal-Canyamelar, acompañada del Documento Inicial Estratégico.

Tercero. Mediante moción del concejal delegado de Planificación y Gestión Urbana de 21
de noviembre de 2017, se inició el procedimiento ambiental previsto en los artículo 50 y
siguientes de la LOTUP.

Cuarto. La Junta de Gobierno Local, en sesión celebrada el 09/03/18, acordó resolver
favorablemente la evaluación ambiental y territorial estratégica por el procedimiento simplificado
de la propuesta de Modificación Puntual de Ordenación Pormenorizada del PGOU del Ámbito
Diferido M1 Casa dels Bous, designando como alternativa más idónea medioambientalmente en
esta actuación la Alternativa 1.

Quinto. El ámbito de la modificaciones es el definido en la ficha de planeamiento diferido:
Modificación Puntual 1 Casa dels Bous, del Anexo de las Normas Transitorias del PEPRI
Cabanyal-Canyamelar, dentro del distrito de Poblats Maritims, con una superficie total de 5.274

m , y mantiene la clasificación de suelo urbano y la zona estructural de calificación urbanística2

TER-2.A. Con objeto de hacer compatible la ordenación pormenorizada del ámbito con la
protección de la Casa dels Bous y hacer viable la operación de rehabilitación del edificio y área
anexa para albergar un museo, se propone la calificación de sistema local de servicio público
socio-cultural según PGOU, equipamiento de la red secundaria educativo-cultural según LOTUP,
quedando el resto del ámbito como sistema local red viaria, vía urbana según PGOU, y red
secundaria comunicaciones red viaria, según LOTUP, encontrándose el edificio de la Casas dels
Bous como protegido con el grado de protección ambiental, según el PEPRI del
Cabanyal-Canyamelar; por lo tanto, se incorpora al documento de planeamiento la ficha 405-01
del Catálogo de Bienes Protegidos del citado PEPRI, así como las normas recogidas en el mismo.

En lo que se refiere a la ordenación del resto de la parcela calificada como SP-2/SQE, se
diferencian tres áreas con el objetivo de preservar el carácter del conjunto original:

La primera, corresponde al resto de la parcela catastral donde se encuentra la Casas dels
Bous, y que conforma el patio de acceso a la fachada principal del inmueble desde la C/
Eugenia Viñes, quedando libre de construcción.
La segunda, es donde se ubicaban los antiguos teñidores, asignándole una planta.
Al resto, se le asigna un número de plantas igual o inferior a 3.

A los Antecedentes de Hecho descritos, le son aplicables los siguientes: 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 12

FUNDAMENTOS DE DERECHO

PRIMERO. Al finalizar la evaluación ambiental de la Modificación Puntual de Ordenación
Pormenorizada del PGOU del Ámbito Diferido M1 Casa dels Bous por el procedimiento
simplificado, la tramitación urbanística se sujetará a lo dispuesto en el art. 57 de la LOTUP.

SEGUNDO. En virtud de lo dispuesto en el artículo 44.5 de la LOTUP corresponde a los
ayuntamientos la aprobación de aquellos planes que fijen o modifiquen la ordenación
pormenorizada.

Asimismo, en virtud del artículo 57.1.a) de la LOTUP, superados los trámites ambientales
previstos en los artículos 50 y 51 de la misma Ley, procede iniciar la fase de información
pública, durante un periodo mínimo de 45 días, asegurando las medidas mínimas de publicidad
previstas en el artículo 53.2, es decir, consultas a las administraciones públicas afectadas y
personas interesadas, así como publicación de anuncios en el Diario Oficial de la Generalitat
Valenciana, en prensa escrita de gran difusión y puesta a disposición del público del plan,
indicando en los mismos la dirección electrónica para su consulta. De conformidad con lo
dispuesto en el art. 57.1.b) de la LOTUP, se pedirán los informes exigibles conforme a la
legislación sectorial así como a las entidades suministradoras de los servicios públicos urbanos
que pudieran resultar afectadas. La falta de emisión de dichos informes en el plazo de un mes
permitirá proseguir la tramitación de las actuaciones.

TERCERO. En virtud del artículo 123.1.i) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de
las Bases de Régimen Local, modificada por la Ley 57/2003, de 16 de diciembre, de Medidas
para la Modernización del Gobierno Local, el órgano competente para someter a información
pública la presente propuesta es el Pleno, requiriéndose el voto favorable de la mayoría simple de
los miembros presentes, al tratarse la modificación de cuestiones de ordenación pormenorizada.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y de conformidad
con el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad, el Ayuntamiento
Pleno acuerda:

PRIMERO. Iniciar el proceso de consulta a las administraciones públicas afectadas y
personas interesadas en la Modificación Puntual de Ordenación Pormenorizada del PGOU del
Ámbito Diferido M1 Casa dels Bous y someter a información pública durante un plazo de 45
días, mediante los correspondientes anuncios en el Diario Oficial de la Generalitat Valenciana y
en un diario no oficial de amplia difusión de la localidad. Los anuncios indicarán la dirección
electrónica para su consulta.

SEGUNDO. Solicitar informe a OCOVAL al objeto que este último recabe, remita y
coordine los informes preceptivos de las entidades suministradoras de los servicios públicos
urbanos que pudieran resultar afectados, así como a los servicios municipales consultados en el
expediente de evaluación ambiental, y la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura y
Deporte.

TERCERO. Comunicar el inicio de la fase de consulta a la Asociación de Vecinos de
Cabanyal-Canyamelar, así como a los interesados en el expediente.
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CUARTO. Proceder a la inserción en la página web municipal ( ) de lawww.valencia.es
documentación sometida a información pública, y ponerla a disposición del público en la Oficina
Municipal de Información Urbanística, sita en la planta baja del edificio municipal de la antigua
Fábrica de Tabacos, en la C/ Amadeo de Saboya nº 11."

6 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
EXPEDIENT: E-05303-2017-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT URBÀ, VIVENDA I MOBILITAT. Dóna compte de l'acord de la
Junta de Govern Local, de 15 de març de 2018, relatiu a la rectificació anual de l'Inventari
General de Béns i Drets Reals de la Corporació a 31 de desembre de 2016.

"Visto el acuerdo de la Junta de Gobierno Local de fecha 15 de marzo de 2018, cuyo punto
tercero de la parte dispositiva ordena dar cuenta de la rectificación y aprobación del Inventario al
Pleno de la Corporación, y considerando lo dispuesto en el Reglamento de Bienes de las
Entidades Locales (RD 1372/1986, de 13 de junio). 

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y de conformidad
con el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad, el Ayuntamiento
Pleno acuerda:

Único.  Quedar enterado del acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno Local, en sesión
ordinaria (nº de orden 21) celebrada el día 15 de marzo de 2018, relativo a la rectificación anual
del Inventario General de Bienes y Derechos Reales de la Corporación a fecha 31 de diciembre
de 2016, del siguiente tenor:

'De las actuaciones, documentación e informes obrantes en el expediente resultan los
siguientes

HECHOS

La Junta de Gobierno Local, en sesión ordinaria celebrada el 10 de marzo de 2017, aprobó
la rectificación del Inventario Municipal de Bienes a 31 de diciembre de 2015, con un valor total
de 3.372.291.708,38 €, dándose cuenta de la misma al Ayuntamiento Pleno en sesión ordinaria
de fecha 30 de marzo de 2017.  

Para dar cumplimiento a la rectificación anual prevista por el vigente Reglamento de
Bienes de las Entidades Locales, R.D. 1372/1986, de 13 de junio (en adelante RBEL) se han
efectuado las operaciones para actualizar la situación del Inventario al 31 de diciembre de 2016.

Estas operaciones se han efectuado en base al programa informático Sistema de Gestión
Patrimonial (SIGESPA), el cual ha facilitado el listado, que se adjunta y forma parte del presente
informe, de “Altas, bajas, variaciones y modificaciones a fecha 31 de diciembre de 2016”, que
recogen de manera pormenorizada las alteraciones del Inventario que se exponen en esta
Rectificación.

FUNDAMENTOS DE DERECHO
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Primero. El artículo 79.1 de la Ley 7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de
Régimen Local (en adelante LRBRL) establece que el patrimonio de las entidades locales está
constituido por el conjunto de los bienes, derechos y acciones de su pertenencia.

Por su parte, los artículos 86 del Texto Refundido de las Disposiciones Legales Vigentes
en materia de Régimen Local, RDL 781/1986 de 18 de abril y 17.1 del RBEL les obliga a formar
Inventario valorado de todos sus bienes y derechos, cualquiera que sea su naturaleza o forma de
adquisición. Con este último mandato se prevé que la parte activa del patrimonio de las Entidades
Locales, a diferencia de la pasiva (compuesta de las deudas y obligaciones), se encuentre
relacionada en el registro o documento de carácter administrativo denominado, por la doctrina en
derecho administrativo local, como el Inventario General de Bienes y Derechos, con la finalidad
de un mejor control y gestión del activo patrimonial.

Segundo La Rectificación anual del Inventario establecida por el artículo 33.1 del RBEL
constituye un expediente por el que se da cuenta a la Corporación de las variaciones que se han
producido en el Inventario General de Bienes y Derechos durante el año natural a que viene
referida. En este punto, al igual que en los expedientes de rectificación de los ejercicios anuales
inmediatamente anteriores, hay que hacer referencia a que mientras que el patrimonio de una
Entidad Local varía de una manera inmediata con cualquier actuación de la Corporación que
implique una modificación en los bienes y derechos que lo componen, como por ejemplo sucede
con la aprobación de los instrumentos de planeamiento o de gestión urbanística, no sucede lo
mismo con su Inventario, ya que éste requiere para su variación un procedimiento dirigido al
control y depuración física y jurídica del bien o derecho que ha sufrido una variación de carácter
patrimonial. Procedimiento que se hace necesario en virtud del principio de seguridad jurídica,
con la finalidad de que el Inventario constituya un instrumento fiable para la gestión patrimonial.

El Ayuntamiento de Valencia con el objetivo de lograr que las actuaciones municipales
con repercusión patrimonial se trasladen con la mayor celeridad y eficacia al Inventario implantó
el Sistema de Gestión Patrimonial (SIGESPA) en el año 1997. Este sistema constituye un
conjunto de procedimientos administrativos, desarrollados sobre un soporte informático,
regulados por el Reglamento del Sistema de Gestión Patrimonial (en adelante RSGP), que fue
aprobado por el Ayuntamiento Pleno en sesión de fecha 30 de junio de 2000, siendo modificado
por acuerdo de dicho órgano municipal en sesión de fecha 31 de mayo de 2.002, con objeto de
adaptar dicho reglamento a la implantación y desarrollo de la parte gráfica del SIGESPA, la cual
resultaba imprescindible en el Epígrafe correspondiente a Bienes Inmuebles, para la consecución
de los objetivos de celeridad y eficacia antes aludidos; hay que tener en cuenta que este Epígrafe
constituye con gran diferencia la mayor parte del Inventario, ya que supone aproximadamente el
94,84 % de su valor total.  

El RSGP establece la obligación de comunicar las alteraciones patrimoniales al Servicio de
Patrimonio cuando éstas se encuentran finalizadas o perfeccionadas; no obstante, se han
practicado comunicaciones a todos los servicios municipales, que con su actuación pueden
modificar el Inventario, solicitándoles la remisión de las operaciones patrimoniales producidas
durante el año 2016, adjuntando la documentación justificativa de las mismas. Recibidas las
cuales, y de acuerdo con su naturaleza, se han efectuado por la Sección de Inventario y Derechos
Reales las formalizaciones correspondientes en el Inventario General, que no han finalizado hasta
principios del mes de febrero de 2017.
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Por último, en principio en la Rectificación del Inventario sólo deberían constar las altas y
las bajas producidas en el año natural al que se refiere, pero también es cierto que por ser el
Inventario un instrumento de defensa del Patrimonio Municipal, en el caso de que las mismas no
se hayan registrado en el ejercicio anual en que se produjeron deben hacerse constar en el que
afloran, ya que esta última función predomina sobre la puramente formal de dar cuenta de las
altas y bajas del ejercicio anual.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, se acuerda:

Primero  Rectificación del Inventario a 31 de diciembre de 2016..

a) Que se reflejen en el Inventario de Bienes de la Corporación, las altas producidas
durante el año 2016, contenidas de manera individualizada en el Listado “Altas, bajas,
variaciones y modificaciones a fecha 31 de diciembre de 2016”, que a continuación se exponen:

Epígrafe I - INMUEBLES

Relación S1 Suelo Edificable                                     7.857.611,54 €    (6 altas)

Relación S2 Suelo No Edificable por sí mismo          2.029.215,06 €    (5 altas)

Relación S3 Suelo en Vía Pública                              4.871.518,10 €  (13 altas)

Relación S5 Suelo Espacios Libres                            1.854.888,58 €    (2 altas)

Relación E3 Edificios y Locales Públicos                  5.014.588,73 €    (1 alta)

Relación E5 Fincas Urbanas                                       1.040.835,85 €   (12 altas)

Relación E9 Edificios para aparcamientos                 1.503.384,28 €    (1 alta)

Relación E10 Aparcamtos. vinculados edif. priv        1.086.679,66 €   (3 altas)

Relación A2 Jardines                                                     745.269,17 €    (2 altas)

Relación A5 Instalaciones Deportivas                        3.088.131,53 €   (2 altas)         

     TOTAL ALTAS EPIG. I                                       29.092.122,50 €

Epígrafe II - DERECHOS REALES Y OTROS DERECHOS SOBRE INMUEBLES

Relación 02 Cesiones de Uso                                          37.329,37 €     (2 altas)

Relación 05 Servidumbres                                            609.829,19 €      (2 altas)

Relación AU Aprov. Urbanísticos                              6.115.451,61 €    (1 alta)

TOTAL ALTAS EPIG. II                                            6.762.610,17 €
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Epígrafe V - VEHÍCULOS

Relación 01 Turismos                                                      21.750,00 €     (1 alta)

Relación 02 Camiones, Furgonetas, Amb. y M. obras    15.125,00 €     (1 alta)

Relación 03 Motocicletas, ciclomotores, motocarros    22.268,54 € (20 altas)

Relación 04 Vehículos Parque de Bomberos                113.200,00 €    (1 alta)

Relación 05 Embarcaciones                                            90.000,00 €    (1 alta)

TOTAL ALTAS EPIG. V                                              262.343,54 €

Epígrafe VI - SEMOVIENTES

Relación 01 Caballos                                                           7.050,00 € (3 altas)

TOTAL ALTAS EPIG. VI                                                   7.050,00 €

Epígrafe VII - OTROS BIENES MUEBLES

Relación AB Electrodomésticos                                       1.387,22 €     (1 alta)

Relación A3 Televisión, audio y vídeo                           20.589,92 € (17 altas)

Relación A4 Mesas y mostradores                                     3.913,31 €   (3 altas)

Relación A5 Sillas y similares                                           3.200,79 €   (3 altas)

Relación A6 Armarios, estanterías y archivadores          23.243,44 €    (2 altas)

Relación A8 Cortinaje e iluminación                                    424,95 €    (1 alta)

Relación A9 Mueble auxiliar                                          12.399,36 €     (8 altas)

Relación CA Armas Policía Local                                 220.158,48 € (500 altas)

Relación CL Instalaciones y Equi. Técn. Laboratorio       3.707,40 €   (1 alta)

Relación C3 Útiles y equipos técnicos de Bomberos    180.702,57 € (16 altas)

Relación C4 Equipos técnicos Policía Local                     7.542,10 €    (2 altas)

Relación C9 Otros útiles y equipos técn. Servs. Mpales 62.410,23 €  (7 altas)

Relación I1 Microordenadores                                         40.076,09 €  (84 altas)

Relación I3 Impresoras                                                    26.041,32 € (103 altas)
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Relación I6 Equipos Informáticos Varios                      444.042,95 € (769 altas)

Relación I7 Licencias Software                                     251.883,67 € (191 altas)

TOTAL ALTAS EPIG. VII                                         1.301.723,80 €

Epígrafe VIII - BIENES Y DERECHOS REVERTIBLES

Relación AD Adscripciones                                            33 altas (sin valoración)

Relación AR Arrendamientos                                         15 altas (sin valoración)

Relación CA Concesiones Demaniales                           16 altas (sin valoración)

Relación CP Cesiones a Precario                                       9 altas (sin valoración)

Relación CS Concesiones Servicios Públicos                   1 alta (sin valoración)

Relación CU Cesiones de Uso                                          6 altas (sin valoración)

TOTAL ALTAS AÑO 2016:                                       37.425.850,01 EUROS.

b) Que se reflejen en el Inventario de Bienes de la Corporación, las bajas producidas en el
año 2016, contenidas de manera individualizada en el Listado “Altas, bajas, variaciones y
modificaciones a fecha 31 de diciembre de 2016”, que a continuación se exponen:

Epígrafe I - INMUEBLES

Relación S1 Suelo Edificable                                       48.952.007,77 € (7 bajas) 

Relación S3 Suelo en Vía Pública                                     129.170,07 € (3 bajas)

Relación S5 Suelo Espacios Libres                                   627.045,57 € (4 bajas)

Relación E3 Edificios y Locales Públicos                     6.433.110,92 € (1 baja)

Relación E5 Fincas Urbanas                                            132.632,67 € (1 baja)

Relación E6 Grupos de Viviendas                                 248.109,82 € (1 baja)

Relación A2 Jardines                                                    4.207.618,71 € (1 baja)

TOTAL BAJAS EPIG. I                                               60.729.695,53 €

Epígrafe V - VEHÍCULOS

Relación 01 Turismos                                                        16.429,87 €  (4 bajas)

Relación 02 Camiones, Furgonetas, Amb. y M. obras      56.366,79 €   (5 bajas)
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Relación 03 Motocicletas, ciclomotores y motocarros      19.091,01 €  (1 baja)

           TOTAL BAJAS EPIG. V                                         91.887,67 €

Epígrafe VI - SEMOVIENTES

Relación 01 Caballos                                                       14.315,69 €   (2 bajas)

TOTAL BAJAS EPIG. VI                                                 14.315,69 €

Epígrafe VII – OTROS BIENES MUEBLES

Relación A1 Máquinas de escribir y calcular                       270,46 € (1 baja)

Relación A2 Máquinas de fotocopiar y reprografía         42.888,06 € (16 bajas)

Relación CL Inst. y Equi. Técn. Laboratorio                   11.943,48 € (2 bajas)

Relación C7 Inst. Alumbr. Vía Pública                              2.389,75 € (1 baja)

           TOTAL BAJAS EPIG. VII                                     57.491,75 €

Epígrafe VIII - BIENES Y DERECHOS REVERTIBLES

Relación AD Adscripciones                                         11 bajas (sin valoración)

Relación AR Arrendamientos                                      24 bajas (sin valoración)

Relación CA Concesión Demaniales                             2 bajas (sin valoración)

Relación CP Cesiones a Precario                                   7 bajas (sin valoración)

TOTAL BAJAS AÑO 2016:                                        60.893.390,64 €.

c) Que se reflejen en el Inventario de Bienes de la Corporación, las variaciones en más y en
menos, así como aquellas otras modificaciones sin repercusión económica, producidas durante el
año 2016, contenidas de manera individualizada en el Listado Altas, bajas, variaciones y
modificaciones a fecha 31 de diciembre de 2016, que a continuación se exponen:

VARIACIONES EN MÁS PRODUCIDAS EN EL AÑO 2016

Epígrafe I – INMUEBLES

Relación S3 Suelo en Vía Pública                          795.421,18 € (2 variaciones)

Relación E3 Edificios y Locales Públicos          2.238.947,28 €   (1 variación)

Relación A2 Jardines                                          9.281.490,76 €   (1 variación)

Relación A3 Plazas Ajardinadas                           375.494,70 €   (1 variación)
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TOTAL VARIACIONES EN MÁS EPIG. I.    12.691.353,92 €

TOTAL VARIACIONES EN MÁS AÑO 2016:   12.691.353,92 €.

VARIACIONES EN MENOS PRODUCIDAS EN EL AÑO 2016

Epígrafe I – INMUEBLES

Relación S2 Suelo No Edificable por sí mismo        10.400,82 €   (1 variación)

Relación S3 Suelo en Vía Pública                               6.793,30 €   (1 variación)

Relación E6 Grupos de Viviendas                           259.638,46 €   (1 variación)

TOTAL VARIACIONES EN MENOS EPIG. I       276.832,58 €

TOTAL VARIACIONES EN MENOS AÑO 2016:   276.832,58 €.

VARIACIONES SIN REPERCUSIÓN ECONÓMICA PRODUCIDAS EN EL AÑO 2016

Epígrafe I – INMUEBLES

Relación S3 Suelo en Vía Pública                  4 variaciones s/reperc. económica.

Relación E3 Edificios y Locales Públicos      2 variaciones s/reperc. económica.

Epígrafe V – VEHÍCULOS

Relación 01 Turismos                                  4 variaciones s/reperc. económica.

Relación 02 Camiones, furgonetas, etc       5 variaciones s/reperc. económica.

Relación 03 Motocicletas, ciclom., etc        7 variaciones s/reperc. económica.

Epígrafe VI – SEMOVIENTES

Relación 01 Caballos                                  2 variaciones s/reperc. económica.

Epígrafe VII – OTROS BIENES MUEBLES

Relación A2 Máqu. fotocopiar-reprografía 14 variaciones s/reperc. económica.

Relación CL Inst.y Equi. Téc. Laboratorios 2 variaciones s/reperc. económica.

Relación C3 Útiles y Equi. Téc. Bomberos  1 variación s/reperc. económica.    

Epígrafe VIII – BIENES Y DERECHOS REVERTIBLES

Relación CP Cesiones a Precario                    1 variación s/reperc. económica. 
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d) Que se apruebe el Inventario de Bienes totalizado al 31 de diciembre de 2016, cuyo total
general, luego de las Bajas, Altas, Variaciones y Modificaciones que anteceden, es el siguiente:

EPIGRAFE   I - INMUEBLES                                             3.168.621.446,73 €

EPIGRAFE   II - DERECHOS REALES                                  17.183.454,29 €

EPIGRAFE   III - PATRIMONIO HCO. ARTISTICO             12.322.094,65 €

EPIGRAFE   IV - VALORES MOBILS./CRÉDT./DCHOS.    73.693.275,12 €

EPIGRAFE   V - VEHÍCULOS                                                 16.835.716,21 €

EPIGRAFE   VI - SEMOVIENTES                                                100.131,05 €

EPIGRAFE   VII - OTROS BIENES MUEBLES                      72.482.571,04 €

EPIGRAFE VIII - BIENES Y DERECHOS REVERTIBLES           sin valorar.

TOTAL EUROS                                                                     3.361.238.689,09 €.        

Importa el presente resumen, totalizado al 31 diciembre de 2016, la cantidad de TRES MIL
TRESCIENTOS SESENTA Y UNO MILLONES DOSCIENTOS TREINTA Y OCHO MIL
SEISCIENTOS OCHENTA Y NUEVE EUROS CON NUEVE CÉNTIMOS (3.361.238.689,09
€).

Segundo. Que se remita el presente acuerdo de aprobación de la rectificación anual del
Inventario de Bienes al Sr. delegado del Gobierno y a la Generalitat Valenciana.

Tercero. Dar cuenta de la presente aprobación de la rectificación anual del Inventario al
Pleno de la corporación.

Cuarto. Que se faculte a la Alcaldía para dar cumplimiento a los acuerdos que se tomen por
la Junta de Gobierno Local, con motivo de esta propuesta y todo cuanto se relacione con un
mejor servicio de las propiedades municipales'."

7 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-00401-2017-000036-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Proposa resoldre les reclamacions presentades i aprovar
definitivament el Reglament orgànic del Ple.

DEBAT

__________

Presidix la primera tinenta d'alcalde, Sra. Gómez.
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__________

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Camarasa

“Bon dia, president. Gràcies.

Desde Ciudadanos celebramos la aprobación definitiva de este Reglamento Orgánico del
Pleno (ROP) que llega después de tres años de legislatura y varias mociones por parte de nuestro
grupo proponiendo mecánicas de transparencia y seguridad en el debate.

Aunque es cierto que se ha profundizado en varios temas y actualizado como los tránsfugas
donde nos hubiera gustado una mayor dureza, o la regulación específica de las comisiones de
investigación, como la que se creó a petición de este grupo y se cerró en falso con el extraño
acuerdo del PP, PSOE y Compromís, sí echamos en falta haber ido un paso más allá.

Y digo esto porque los tres partidos que forman el equipo de gobierno tenían en sus
programas electorales medidas sobre debates plenarios que eran positivas y que curiosamente
rechazaron cuando las propusimos en forma de moción y también cuando lo hicimos en forma de
alegaciones al Reglamento, una oportunidad perdida que nos deja un buen reglamento pero que
sin duda podía haber sido mejor.

Nada más, gracias.”

__________

Es reincorpora a la sessió la Sra. Picó.

__________

Sr. Novo

“Gracias, buenos días de nuevo.

Nuevamente debatimos aquí hoy las reclamaciones presentadas a la aprobación definitiva
del ROP. De entrada, no podemos obviar efectivamente que el 1 de agosto en concreto cuando la
aprobación inicial o la exposición pública o la comunicación que se dio a los distintos grupos ya
presentamos 57 enmiendas, de las que se estimaron 20 de esas enmiendas que han modificado o
que han corregido parte del texto, de la redacción de algunos artículos, hasta incluso cuestiones
que tenían que ver con la propia redacción, artículos o enmiendas como la 6, la 9, la 20 o la 51.

Lo verdaderamente relevante de todas formas de todo esto, por no extenderme demasiado,
es que creemos que los cambios introducidos en ese reglamento han servido también para
mejorarlo. Por ello, y en esa línea, ahora en la exposición pública hemos introducido, hemos
presentado reclamaciones a este ROP que se aprobó inicialmente y donde hemos reproducido
algunas de aquellas cuestiones que se plantearon también en la aprobación inicial por entender
que deberían ser incorporadas, con el objetivo –sigo diciendo– de seguir enriqueciendo y
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mejorando el texto porque estamos hablando de una norma fundamental para la organización y
funcionamiento de este Pleno.

Hablamos de cuestiones y de supuestos que tienen que ver con la transparencia, con la
participación y con el buen gobierno. En esta fase en concreto hemos presentado 34
reclamaciones de las que se han incluido en el texto definitivo 10, y algunas de las enmiendas
que en su día fueron rechazadas han sido incluidas ahora como digo a través de estas
reclamaciones. De alguna forma eso lo que refuerza es el posicionamiento que en su día tuvimos
de seguir insistiendo porque con ello vamos a cambiar el voto. Y nos sabe mal no poder
aprobarlo, pero no lo vamos a votar en contra.

Y no lo vamos a aprobar por varias cuestiones que tienen que ver con el funcionamiento.
Es decir, primero, sigue manteniendo alguna carencia a la hora de facilitar información a los
concejales, así como la entrega de documentación a los concejales de la oposición mantienen el
plazo de cinco días cuando nosotros le solicitábamos dos y bien es cierto que desde la pasada
legislatura con la administración electrónica en marcha casi esa información se podía dar en
tiempo real. No entendemos porqué la obcecación en mantener el plazo de cinco días cuando
digo no habría ningún problema para hacerlo porque el sistema lo permite sin ninguna
complejidad técnica, no sé si al final con esto se pretende un poco lo que hemos hablado y ya en
su momento dijimos de ralentizar la dificultad y el trabajo que tenemos que hacer los grupos
políticos de la oposición.

Por estas cuestiones y algunas otras no podemos votarle que sí, como le decía, no dejando
de reconocer que efectivamente ha habido enmiendas y reclamaciones que han sido estimadas en
este nuevo reglamento. Y así, por ejemplo, y por apurar el tiempo, nos parece sensato, más
sensato y congruente que cuando se interviene en el Pleno como grupo municipal, como unidad,
como grupo de gobierno, pues que se acabe la intervención como grupo de gobierno y no hagan
lo que en principio se pretendía hacer y era que podían intervenir como cada uno de los partidos
que conforma el Gobierno, con lo cual triplicaban el tiempo, para luego en la segunda
intervención intervenir como equipo de gobierno con lo cual intervenían los últimos.
Entendíamos que con eso se estaba trampeando el sistema democrático de funcionamiento en el
Pleno. Eso ha sido aceptado y lo agradecemos porque creo que es mucho más democrático de
esta manera y es mucho más noble a la hora de actuar.

De la misma forma que se ha aclarado el tema de la votación de las enmiendas. Se viene
funcionando que las enmiendas alternativas se votan en primer lugar y luego se vota la enmienda
del proponente. Pero también se ha dejado claro que si hay una enmienda de adición o una
enmienda que mejora o una enmienda que modifica la propuesta inicial, si el proponente la
acepta se vota conjuntamente. Teníamos que estar a un debate un tanto absurdo pero que al final
se ha reconocido. Por eso, como se acaba el tiempo, seguiremos en el segundo turno.

Gracias.”

Sr. Ribó

“Bon dia.
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En primer lloc, congratular-me que el Reglament en l’última fase tinga un acord bastant
ample, a nosaltres ens agradaria que fóra global. D’alguna forma a mi em sembla que és
important plantejar-se un reglament tant des de la perspectiva de si s’està en l’oposició com en el
govern. Jo recorde, per exemple, quan estava en l’oposició quan demanava documentació els dies
que es tardava i les vegades que arribava; recorde perfectament les demandes que vaig fer a
l’anterior vicealcalde i a l’alcaldessa per este tema. No és el mateix, jo crec que és important
plantejar-se este reglament amb una voluntat de les dos coses a la vegada.

Jo celebre que haguem pogut assimilar una sèrie de coses. Passe un poquiu a comentar les
esmenes que a mi em semblen més significatives, tant les que s’han aprovat com les que no. La
primera, una esmena de Compromís, l’única de Ciutadans i l’única també del PP que és eliminar
l’apartat de l’art. 75.8 concretament respecte a la possibilitat que en cas que haguera
incompatibilitat que hagueren determinades indemnitzacions. Com que aquí la primera vegada
ningú va plantejar este tema, en la segona es va muntar un gran aldarull, nosaltres no tenim cap
problema per a eliminar-ho. L’únic que he de dir –em sembla important i significatiu– és que és
una reproducció literal d’una llei que està aprovada, la Llei de règim local que està aprovada en
la seua modificació. Per tant, la retirem, no hi ha cap problema. Sense oblidar que les lleis de
rang superior tenen influència en tots nosaltres encara que no estiguen aplicades en un reglament.

La segona cosa, una altra esmena que sí que volia fer una xicoteta referència, una esmena
que planteja el PP sobre l’ús del valencià. No l’acceptem perquè nosaltres ens cenyim a un
reglament aprovat. A demés no estava, jo personalment no estava; vosté sí, Sr. Novo, crec. El
Reglament d’ús i normalització del valencià. Pensem que s’ha de remetre a açò i a demés diem
molt clarament: ens referim només a la remissió d’informació als membres de la corporació, no a
tota la societat.

Una altra reclamació que no podem acceptar és la possibilitat d’inspecció dels serveis
municipals que sí s’accepta parcialment però detallant el motiu i les dependències que es volen
inspeccionar. No té sentit poder accedir d’una manera lliure als serveis perquè els serveis
treballen i tenen una acció i d’alguna manera evidentment aquestes oficines i organismes
autònoms i entitats dependents es poden alterar d’una manera clara.

Sí que hem volgut regular i ahí és complicat perquè s’ha mencionat abans concretament
per part de Ciutadans, hi havia dos posicions contradictòries. La posició de Ciutadans d’endurir
el tractament dels regidors, els possibles, que no n’hi ha cap en estos moments però possibles
regidors no adscrits, contra una actitud totalment contrària del PP de donar el màxim de
competències. La posició del Govern de la Nau ha estat donar el màxim de facilitats dins del
marc de la llei i açò no ho fem ara, ho vam fer en el moment que vam parlar de salaris fins
l’extrem de donar dedicacions exclusives i de no donar-les i buscar un altre mecanisme per a
determinats regidors concretament que estan en el Govern.

Per tant, nosaltres pensem que qui ha estat escollit en una llista té uns drets constitucionals
i aquestos drets constitucionals se li han de respectar. Ara, no es pot afavorir pel damunt del que
diu la legislació. Concretament, quan parlem de personal pensem que es pot acceptar el terme de
personal administratiu però no personal eventual perquè això no ho permet la legislació i en este
sentit hem introduït una modificació parcial.
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Acceptem la reclamació del PP que ho ha comentat abans el Sr. Novo i estem d’acord, no
val canviar les normes a meitat de partit. Si comencem com a govern acabem com a govern, si es
comença com a distints grups s’acaba com a distints grups. Totalment d’acord, compartim el
tema.

I per últim, un altre tema que no acceptem que és tel tema de les mocions de caràcter
d’urgència. A vore, hi ha una constatació empírica: no hi ha hagut una inflació de mocions
d’urgència i les dades són molt clares. Concretament, n’hi ha hagut una del PP, tres de Ciutadans,
quatre del Govern i tres conjuntes de tots els grups. D’estes se’n van aprovar una del PP, una de
Ciutadans, tres del Govern i tres conjuntes. Per tant, pensem que no hi ha una inflació i per
consegüent que no s’ha de regular més.

Gràcies.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Novo

“Gracias.

En primer lugar, decirle que por este grupo municipal en ningún momento se ha pedido
nada como es lógico, no tendría sentido lo contrario, que esté fuera de la ley. Y escuchándoles,
bueno, yo creo que no se pueden lanzar campanas al vuelo. Mantienen ustedes la imposición de
criterios en temas tan evidentes como por ejemplo la Junta de Portavoces que es un ente de
regulación con una regulación un tanto especial y a la que hemos intentado darle de mayor
relevancia, transparencia y legalidad, pero que se irroga la capacidad de limitar el número de
iniciativas escritas a este Pleno; estoy hablando por ejemplo del caso de las preguntas.

Entendemos que eso no debería ser así, es decir, que al final poner un número máximo de
preguntas o de cuestiones que se puedan plantear en este Pleno cuando desde que se presentan las
preguntas hasta que se celebra el Pleno pasan ocho días entendemos que hay tiempo de sobra
para responder todas y cada una de las preguntas que se pudieran plantear, siempre que las
preguntas lógicamente se planteen con cierta lógica, yo también lo defiendo eso. Es decir, que se
haga una pregunta y dentro de esa pregunta si hay varias cuestiones se planteen varias cuestiones,
no se haga una pregunta de cada una de las cuestiones para hacer un mayor número de preguntas.
Eso lo comparto y sobre eso si hubiera que discutirlo podríamos discutir.

Pero dicho eso, nuestra reclamación nº 7 debería haberse incorporado porque no
entendemos la postura contraria también a facilitar el acceso a la información de aquellos
expedientes que están en trámite.

I llig literalment: ‘Si no podem tenir informació d’allò que estudia, prepara, instruïx, la
informació sempre arriba tard, quan les coses ja estan fetes. És una restricció i empitjorament
molt greu. La limitació de drets no pot ser mai genèrica si el que es pretén és aprofundir en
valors essencials com la transparència i la democràcia’. Eixa és la seua justificació, Sr. Ribó,
l’any 2011 quan s’estava modificant el Reglament a una esmena que va presentar. A demés, se
sol·licitava que se suprimira eixe precepte i que desapareguera qualsevol restricció a la
informació.
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Efectivament, els temps han canviat, vosté ara és l’alcalde i ara no vol facilitar la
informació que reclamava fa quatre anys. I damunt es riu, li fa gràcia. Però fixe’s vosté que són
les mateixes paraules que al final és evident eixa hipocresia. Quan s’està en l’oposició es
demanen totes eixes coses i un es 'rasga les vestidures'. I després, quan arriba la veritat totes
eixes paraules de la transparència, de la participació és tot una mentira. I vostés que ho
reclamaven amb insistència, ara ho nega. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn
d’intervenció] Acabe, estes posicions li han produït el reprotxe del Síndic de Greuges, qüestió
que pel que deia vosté abans mai per una qüestió d’informació s’ha produït amb el Govern
anterior.

Res més, gràcies.”

Sr. Ribó

“Jo conec al Síndic de Greuges, sé a quin partit pertanyia, de qui era diputat des de fa molt
de temps. Això està clar, ho comprenc perfectament.

Mire vosté, efectivament, ho ha dit vosté i ens hem rigut tots perquè clar si jo presentava
una cosa que no es va acceptar, què vol dir açò? Que vostés estaven al Govern i no m’ho van
acceptar. Ho deia abans, jo crec que hem d’intentar fer un esforç de fer un reglament que valga
tant si s’està en el Govern com si s’està en l’oposició.

Hi ha una diferència, Sr. Novo. Quan nosaltres estàvem en l’oposició malgrat que no
m’acceptaren este apartat, nosaltres i el PS vam votar a favor d’eixe reglament. Eixa és una
diferència significativa, eh? Vull que se la pense només un momentiu perquè sí que crec que és
una diferència significativa, nosaltres vam pensar que era un avanç este reglament i d’esta
manera ho vam considerar, vam presentar moltes esmenes, ens en van acceptar alguna. Però vam
considerar que era un avanç, vam considerar que valia la pena aprovar un reglament perquè un
reglament són unes normes, etc.

Ho ha dit vosté al començament, no vaig a insistir en açò. Jo crec que se n’han aprovat
moltes d’esmenes, sobretot seues. No només seues, també de Ciutadans, també alguna per part
nostra. Però a mi em sembla important.

El segon aspecte que volia insistit és que nosaltres sí que pensem que hi ha hagut
determinades esmenes que al nostre entendre la llei no és una equació matemàtica i per això estan
els advocats que hi ha moltes interpretacions, però que nosaltres entenem raonablement que se
n’eixien del marc legal; li n’he estat comentant determinades. No vaig a entrar en determinades
esmenes que plantejaren la primera vegada respecte a l’esmena que hem presentat tots esta
vegada, no vull entrar en açò. Està perfectament documentat en l’informe i no vull entrar en este
tema però podríem entrar.

Sí que vull ressaltar el tema dels regidors, els possibles regidors i regidores no adscrits.
Nosaltres volem donar-los totes les possibilitats perquè puguen desenvolupar la tasca que la
Constitució els reconeix i la reglamentació els reconeix. El que no podem fer és donar un pas
més. Per tant, jo vull insistir, volem avançar més del que planteja un grup determinat i ens
quedem un poquiu enrere fins al que marca al nostre entendre la llei respecte al que plantegen
vostés, i ens sembla important. Nosaltres entenem el que passa, entenem la seua situació, els seus
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futuribles i entenem també la seua situació i els seus plantejaments. Sabem perquè i no ho anem a
comentar. Però insistisc, volem donar les possibilitats perquè ens sembla important que un
regidor o regidora que ha estat escollit puga desenvolupar la seua tasca, però fins al punt que
marca la legislació. No volem restringir-ho més encara que és cert que podríem.

Gràcies.”

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 23 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Ciutadans, Socialista
i València en Comú, i fan constar la seua abstenció els/les 8 Srs./Sres. regidors/es del Grup
Popular.

Es fa constar que el present acord s’adopta amb el vot favorable de la majoria absoluta del
nombre legal de membres que integren la corporació municipal.

ACORD

"HECHOS

PRIMERO. La Junta de Portavoces con fecha 27 de junio conoció el anteproyecto del
reglamento orgánico de Pleno y el informe sobre el relato del proceso seguido para su redacción,
ambos elaborados por la Secretaría General y del Pleno.

SEGUNDO. Por moción del alcalde presidente, de fecha 7 de julio de 2017, se insta a
llevar a cabo los trámites oportunos para la aprobación de una nueva norma reglamentaria.

TERCERO. Con fecha 7 de julio de 2017, la Secretaría General y del Pleno emite informe
sobre las razones de oportunidad y la fundamentación jurídica de la revisión del Reglamento
Orgánico del Pleno, que se pretende.

CUARTO. Solicitado el preceptivo informe a la Asesoría Jurídica, en fecha 17 de julio de
2017, el Advocat de la Ciutat, emite informe favorable al texto del anteproyecto redactado por la
Secretaría.

QUINTO. El 17 de julio de 2017, el proyecto de reglamento se presenta en el registro
general del Pleno, núm. de registro 00401/2017/1154, se remite a los grupos municipales y se
abre el plazo de diez días para la presentación de enmiendas, que es ampliado, por decreto del
alcalde, por diez días más, a solicitud del Grupo Municipal Popular.

SEXTO. Dentro del plazo señalado en el apartado anterior, el 1 de agosto, el Grupo
Municipal Popular presenta ante el registro del Pleno escrito con 57 enmiendas al proyecto de
reglamento y el 14 de agosto el Grupo Municipal Ciudadanos presenta escrito en el que formula
9 enmiendas.

SÉPTIMO. Con fecha 15 de diciembre de 2017 el Secretario General y del Pleno emite
informe sobre las enmiendas presentadas.
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OCTAVO. El alcalde, mediante moción de fecha 27 de diciembre de 2017, propone al
Pleno la aceptación y el rechazo de determinadas enmiendas y la incorporación de los
correspondientes cambios al texto del proyecto de reglamento orgánico que ha de someterse al
órgano plenario para su aprobación inicial.

NOVENO. El Ayuntamiento Pleno, en sesión ordinaria celebrada el día 25 de enero de
2018, ha acordado la aprobación inicial del Reglamento Orgánico de Pleno.

DÉCIMO. El anuncio de la aprobación inicial se ha publicado en el Boletín Oficial de la
Provincia de 7 de febrero de 2018 para dar inicio al trámite de información pública y audiencia
de las personas interesadas. El texto inicialmente aprobado se ha publicado en el espacio web
municipal para facilitar la presentación de reclamaciones o sugerencias durante el plazo de 30
días a contar desde el día siguiente al de la publicación del referido anuncio en el BOP.

UNDÉCIMO. Con fecha 8 de febrero de 2018 tiene entrada en el Registro General del
Ayuntamiento escrito del alcalde, en nombre propio y del Grupo Municipal Compromís, que
formula una reclamación al texto reglamentario aprobado inicialmente, en el sentido de suprimir
totalmente el apartado séptimo del artículo 8 porque su interpretación puede generar
malentendidos, aunque se trata de la transcripción de una norma legal.

DUODÉCIMO. Con fecha 16 de febrero de 2018 tiene entrada en el Registro General del
Ayuntamiento escrito del Grupo Municipal Ciudadanos, que formula una reclamación al texto
reglamentario aprobado inicialmente, en el sentido de suprimir totalmente el apartado séptimo
del artículo 8 por considerar que la posibilidad de establecer una compensación económica a los
concejales con funciones ejecutivas puede suponer un privilegio desproporcionado.

DÉCIMO TERCERO. Con fecha 22 de marzo de 2018 tiene entrada escrito de
reclamaciones del portavoz del Grupo Municipal Popular, en el que incluyen treinta y cuatro
reclamaciones al texto del Reglamento orgánico del Pleno, siendo la mayoría de ellas
reproducción de las enmiendas que ya habían presentado en su escrito de fecha 1 de agosto de
2017, alegando criterios de oportunidad, y que ya fueron rechazadas motivadamente en el
acuerdo de aprobación inicial.

DÉCIMO CUARTO. Finalizado el plazo de exposición pública el 22 de marzo de 2018, el
Secretario General y del Pleno  el 17 de abril de 2018 emite informe sobre las reclamaciones y
sugerencias presentadas. 

Respecto de la supresión del artículo 8.7,   solicitada por el alcalde y por los grupos
municipales Ciudadanos y Popular, se informa que no existe inconveniente legal alguno en
aceptar la supresión y explica de nuevo que el párrafo se incluyó al objeto de recoger de forma
expresa y sistemática todos los derechos y posibilidades que las leyes regulan para los miembros
de la corporación. Indica, además, que el reglamento recoge prácticamente a la letra, lo dispuesto
en el artículo 75.8 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases de  Régimen Local,
incorporado por la reforma de la Ley 8/2007 y ambas normas se refieren a una posibilidad. 

Respecto de las restantes reclamaciones presentadas por el Grupo Municipal Popular se
aceptan en todo o en parte las siguientes:
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La reclamación 2ª que, como consecuencia de la supresión del punto 7º del artículo 8,
propone modificar el punto sexto del mismo.

La reclamación 10ª, relativa a la regulación de los concejales no adscritos, porque no existe
impedimento legal en aceptarla parcialmente en lo que se refiere a mencionar la posibilidad de
poner a su disposición personal de tipo administrativo para que les ayude en sus tareas.

Las reclamaciones 15ª y 20ª, porque no existe impedimento legal en aceptar que la opción
sobre la forma de intervención del equipo de gobierno, o de los grupos que lo integran, afecte a
ambos turnos de palabra y facilitaría que los grupos de la oposición y, sobre todo, el grupo
mayoritario, supieran desde el inicio de un debate cuál va a ser la elección y a quién va a
corresponder el turno final de palabra.

Las reclamaciones 22ª, 23ª y 24ª se contestan en el sentido de corregir la dicción literal del
artículo 88 a) para recoger las prescripciones del artículo 3.2 d) del Real Decreto 128/2018 de 16
de marzo, por el que se regula el Régimen Jurídico de los Funcionarios de Administración Local
con habilitación de carácter nacional.

La reclamación 29ª se refiere al régimen de votación de las alternativas y enmiendas a
mociones y, para mejor entendimiento del precepto, se propone corregir la dicción final del
artículo 121.4, segundo párrafo, y eliminar la remisión al artículo 85 a) y especificar de modo
expreso la actuación a seguir.

La reclamación 34ª, referida a la contestación por escrito de las preguntas, en la que se
atiende la sugerencia del Grupo Popular y se añade un párrafo al artículo 132.3, para que las
respuestas se limiten a las cuestiones planteadas o motivar la ausencia de alguna contestación, sin
que puedan utilizarse expresiones indecorosas u ofensivas respecto de algún otro miembro de la
corporación.

De las restantes reclamaciones formuladas por el Grupo Popular se propone su rechazo por
los motivos de legalidad y oportunidad que se recogen en este informe y que reproducen los
argumentados en el de fecha 15 de diciembre de 2017, que ya emitió el Secretario General y del
Pleno sobre las enmiendas presentadas.

También propone corregir la redacción de los artículos 16.1 y 44.3 para adaptarlos a la
nueva organización municipal, aprobada por acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 2 de
marzo de 2018, y corregir el error material de omisión cometido en el artículo 98 para incorporar
la función de seguimiento de la gestión del equipo de gobierno que realizan las comisiones
informativas.

DÉCIMO QUINTO. La presente propuesta puede ser elevada al Pleno, previo dictamen de
la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

PRIMERO. Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local,
artículos 4.1a), 22.2d), 122.3 y 123.1c) en lo referido a la potestad reglamentaria y de
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autoorganización y artículos 49 y concordantes, con la excepción contemplada en el artículo
127.1.a) del citado texto legal, en cuanto al procedimiento de aprobación de reglamentos y
ordenanzas municipales.

SEGUNDO. Los preceptos 128 y 129, del título VI, de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del
Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, que reconocen el
ejercicio de la potestad reglamentaria y los principios de buena regulación que se han de respetar
en la elaboración de las normas.

TERCERO. Ley 8/2010, de 23 de junio de la Generalitat, de Régimen Local de la
Comunitat Valènciana, principalmente el artículo 139.6, referido a la grabación de las sesiones y
el título VII, sobre los procedimientos de transparencia y control.

CUARTO. Ley 19/2016, de 9 de diciembre, de Transparencia, Acceso a la Información
Pública y Buen Gobierno, y su homóloga autonómica, Ley 2/2015, de 2 de abril, de
Transparencia, Buen Gobierno y Participación Cciudadana de la Comunitat Valènciana, a las que
se adapta el proyecto de reglamento.

QUINTO. Los artículos 107 a 114 del todavía vigente Reglamento orgánico de Pleno, que
regulan el procedimiento de aprobación de ordenanzas, reglamentos y demás disposiciones
municipales de carácter normativo.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, se acuerda:

PRIMERO. Aceptar la enmienda del alcalde y del Grupo Municipal Compromís, la
sugerencia presentada por el Grupo Municipal Ciudadanos y la reclamación primera del Grupo
Municipal Popular, sobre la supresión del apartado séptimo del artículo 8 de conformidad con los
argumentos expuestos en el informe de la Secretaría General de fecha 17 de abril de 2018.

SEGUNDO. Admitir parcialmente las reclamaciones del Grupo Popular, numeradas como
2, 10, 15, 20, 22, 23, 24, 29 y 34 en el informe de Secretaría General de 17 de abril de 2018 y, en
consecuencia, modificar el articulado del Reglamento Orgánico del Pleno, según lo señalado en
el citado informe, en el sentido siguiente:

-          artículo 8, apartado 6.

6. Las retribuciones íntegras anuales, incluidas las dietas e indemnizaciones percibidas, y
cualquier otra que pudiera hacerse efectiva, se publicarán en el portal de transparencia municipal,
de acuerdo con lo regulado por la Ley 19/2013, de 9 diciembre, de Transparencia, Acceso a la
Información Pública y Buen Gobierno, la Ley 2/2015, de 2 abril, de Transparencia, Buen
Gobierno y Participación Ciudadana de la Comunitat Valènciana, y el reglamento municipal que
regule la transparencia.

-          artículo 32 apartado 3.
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3. El concejal o concejala no adscrito o adscrita tendrá los derechos que la legislación de
régimen local y este reglamento orgánico les reconoce individualmente y contará con los medios
materiales  y la posible disponibilidad de personal administrativo, imprescindibles para el
cumplimiento de sus funciones corporativas. En ningún caso, tendrá derecho a percibir las
asignaciones económicas, fijas y variables, ni a disfrutar de los derechos previstos en la Ley
7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local y en este reglamento para los
grupos políticos municipales. En todo caso, sus derechos económicos y políticos no podrán ser
superiores a los que les hubiesen correspondido de permanecer en el grupo de procedencia.

-          artículo 56 apartado 2.

2. El debate se iniciará con una intervención del alcalde o alcaldesa y a continuación
intervendrán las y los portavoces, en orden de menor a mayor representatividad de cada grupo
municipal, por un tiempo de quince minutos la primera intervención y ocho minutos la segunda.
En los supuestos de un gobierno de coalición, si se optara por la intervención del equipo de
gobierno como tal, opción que afectará a ambos turnos de intervenciones, se aplicará el criterio
de que su representante toma la palabra al final, tras los turnos de las portavocías de los grupos
políticos de la oposición. Las concejalas y concejales sin adscripción, se repartirán el tiempo
previsto para ambos turnos de intervención, salvo en el caso de un único concejal sin adscripción
que intervendrá por siete minutos en el primer turno y por cuatro minutos en el segundo. 

-          artículo 70 apartado 2, añadir inciso final:

(…) La opción elegida afectará también al segundo turno de intervenciones.

-          artículo 88, modificar la dicción literal y suprimir el último párrafo.

El desarrollo de cada sesión del Pleno, ordinaria o extraordinaria, exigirá la elaboración de
la siguiente documentación:

a) Acta de la sesión, que será levantada por el secretario o secretaria general y del Pleno y
necesariamente especificará las circunstancias de lugar y tiempo en que se ha celebrado;
indicación del carácter ordinario o extraordinario; los asistentes, presenciales y a distancia, y los
miembros que se hubieran excusado; los acuerdos adoptados, con expresión del sentido del voto
de los miembros asistentes; los puntos principales de las deliberaciones, con las opiniones
sintetizadas de los miembros de la corporación que hayan intervenido en ellas, y todas las
incidencias surgidas durante su desarrollo. De esta acta, que se firmará y custodiará en formato
electrónico, también se guardará un ejemplar en papel, confeccionándose un libro anual.

Las sesiones plenarias, siempre que sea posible, se grabarán. El fichero resultante de la
grabación, cuando la secretaría haya expedido certificación de la autenticidad e integridad de la
misma, y cuantos documentos en soporte electrónico se utilizasen como documentación de la
sesión podrán acompañar al acta.

-          artículo 121.4 segundo párrafo, corregir dicción, eliminar la remisión al artículo 85
a) y especificar de modo expreso la actuación a seguir:
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(…) Si las enmiendas no fueran aceptadas por el o la proponente, ni retiradas por quien las
formuló, serán sometidas a votación antes que la moción y por su orden de presentación si
hubiere más de una.

-          artículo 132.3 añadir párrafo:

132. 3. Las preguntas incluidas en el orden del día serán contestadas por escrito durante el
desarrollo de la sesión y no serán debatidas ni sometidas a votación en ningún caso. La respuesta
se limitará a resolver las cuestiones planteadas o motivar la ausencia de alguna contestación, sin
que puedan utilizarse expresiones indecorosas u ofensivas respecto de algún otro miembro de la
corporación. Aquellas preguntas que se limiten a solicitar datos e informaciones preexistentes
podrán ser contestadas por la (…)

TERCERO. Rechazar las restantes reclamaciones del Grupo Popular por los motivos de
legalidad u oportunidad señalados en el informe de Secretaría General de 17 de abril de 2018.

CUARTO. Aprobar las rectificaciones y adiciones del texto reglamentario inicialmente
aprobado, por las razones expuestas en el informe de Secretaría, en el sentido siguiente:

-          Artículo 16. Examen de libros de actas y de resoluciones

1. El examen de los libros de actas del Pleno y de la Junta de Gobierno Local y de las
resoluciones de la Alcaldía y las delegaciones, adoptadas con anterioridad a la entrada en
funcionamiento de la Plataforma Integral de Administración Electrónica, PIAE, deberá efectuarse
en el Archivo, en la Secretaría General y del Pleno, Secretaría General de la Administración
Municipal, o en la Sección de Órganos de Gobierno, Organización Municipal y Convenios del
Servicio de Secretaría General, dependiente de la Secretaría General.

-          Artículo 44. Atribuciones de la Secretaría General y del Pleno

3. Asimismo, asumirá la coordinación de las secretarías delegadas y los servicios
municipales en las cuestiones no asignadas al titular del órgano de apoyo a la Junta de Gobierno
Local por estar relacionadas con las atribuciones de éste, la superior dirección del Registro
General del Ayuntamiento, así como del Servicio de Secretaría General y de la Sección de
Órganos de Gobierno, Organización Municipal y Convenios por lo que se refiere al
funcionamiento del Pleno.

-          Artículo 98. Definición y funciones

Son comisiones informativas las creadas por el Pleno en cumplimiento de lo regulado por
el artículo 122, apartados tercero y cuarto, de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las bases
de régimen local.

Con carácter general, sin perjuicio de otras funciones que les fueran atribuidas o delegadas
por el Pleno, corresponde a las comisiones informativas el estudio, informe, consulta y posterior
dictamen de los asuntos, que hayan de someterse al Pleno de la corporación, y el seguimiento de
la gestión del equipo de gobierno.
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QUINTO. Aprobar definitivamente el Reglamento orgánico de Pleno del Ayuntamiento de
València, del siguiente tenor literal:

REGLAMENTO ORGÁNICO DEL PLENO

ÍNDICE GENERAL

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

TÍTULO PRELIMINAR. DISPOSICIONES GENERALES

Artículo 1. Ámbito de aplicación y objeto del Reglamento Orgánico del Pleno

Artículo 2. Definición, naturaleza y composición

Artículo 3. Atribuciones del Pleno

TÍTULO I. ESTATUTO JURÍDICO DE LOS CONCEJALES Y LAS CONCEJALAS
DEL AYUNTAMIENTO DE VALÈNCIA

CAPÍTULO I. Derechos de concejalas y concejales

Artículo 4. Honores, prerrogativas y distinciones

Artículo 5. Derechos de asistencia y participación

Artículo 6. Derechos económicos. Acuerdos sobre retribuciones

Artículo 7. Determinación del régimen de dedicación

Artículo 8. Retribuciones, asistencias e indemnizaciones

Artículo 9. Seguridad Social de concejalas y concejales de la corporación

Artículo 10. Derecho a utilizar las dependencias y servicios del Ayuntamiento

Artículo 11. Derecho de información

Artículo 12. Acceso directo a la información

Artículo 13. Supuestos en los que debe ser autorizado el acceso a la información

Artículo 14. Acceso a los expedientes en tramitación incluidos en el orden del día de los
órganos colegiados

Artículo 15. Examen de expedientes y obtención de copias de documentos por el personal
eventual

Artículo 16. Examen de libros de actas y de resoluciones de la Alcaldía
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Artículo 17. Derecho a la inspección de los servicios municipales

Artículo 18. Derecho de amparo

CAPÍTULO II. Deberes de concejalas y concejales

Artículo 19. Buen gobierno y responsabilidad

Artículo 20. Deber de asistencia

Artículo 21. Deber de abstención y recusación

Artículo 22. Deberes de diligencia y secreto

Artículo 23. Deberes de comportamiento

TÍTULO II. ORGANIZACIÓN POLÍTICA DEL AYUNTAMIENTO

CAPÍTULO I. Grupos políticos municipales. Concejales no adscritos y concejalas no
adscritas

Sección primera. De los grupos políticos municipales 

Artículo 24. Definición

Artículo 25. Requisitos de constitución

Artículo 26. Procedimiento de constitución

Artículo 27. Portavoces

Artículo 28. Medios económicos

Artículo 29. Medios materiales

Artículo 30. Derecho de participación

Artículo 31. Contabilidad y fiscalización de las aportaciones municipales a los grupos
políticos

Sección segunda. De concejales no adscritos y concejalas no adscritas

Artículo 32. Concejales no adscritos y concejalas no adscritas.

CAPÍTULO II. Junta de Portavoces 

Artículo 33. Junta de Portavoces

CAPÍTULO III. Garantía de transparencia e integridad democrática en el Ayuntamiento de
València
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Sección primera. Transparencia de intereses 

Artículo 34. Transparencia de intereses de miembros de la corporación

Artículo 35. Declaraciones de actividades y de bienes

Artículo 36. Registros de intereses

Artículo 37. Publicación de las declaraciones

Artículo 38. Declaraciones de titulares de órganos directivos locales

Sección segunda. Garantías de integridad democrática

Artículo 39. Organización y funcionamiento democrático de los grupos políticos

Artículo 40. Nuevas incorporaciones

TÍTULO III. ORGANIZACIÓN DEL PLENO

CAPÍTULO I. Presidencia 

Artículo 41. Presidencia del Pleno

Artículo 42. Funciones de la presidencia

CAPÍTULO II. Secretaría General e Intervención General

Artículo 43. Ejercicio y delegación de funciones

Artículo 44. Atribuciones de la Secretaría General y del Pleno

Artículo 45. Registro del Pleno

Artículo 46. Funcionamiento del registro del Pleno

TÍTULO IV. FUNCIONAMIENTO DEL PLENO

CAPÍTULO I. De las sesiones del Pleno

Artículo 47. Sesiones plenarias. Asistencia

Artículo 48. Lugar de celebración de las sesiones

Artículo 49. Tipos de sesiones

Artículo 50. Sesiones ordinarias

Artículo 51. Plazo de convocatoria de las sesiones
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Artículo 52. Sesiones extraordinarias

Artículo 53. Procedimiento para la convocatoria de sesiones extraordinarias por iniciativa
de miembros de la corporación 

Artículo 54. Convocatoria automática de las sesiones extraordinarias solicitadas por
miembros de la corporación

Artículo 55. Sesiones extraordinarias de carácter urgente

Artículo 56. Sesión extraordinaria para el debate sobre el estado de la ciudad

Artículo 57. Utilización de medios electrónicos en las convocatorias

Artículo 58. Orden del día

Artículo 59. Orden del día de las sesiones extraordinarias

Artículo 60. Retirada de asuntos incluidos en el orden del día

Artículo 61. Asuntos sobre la mesa

Artículo 62. Publicidad de la documentación del Pleno

Artículo 63. Duración de las sesiones: principio de unidad de acto

Artículo 64. Quórum de constitución

Artículo 65. Publicidad de las sesiones

Artículo 66. Difusión pública de las sesiones 

CAPÍTULO II. Desarrollo de las sesiones 

Artículo 67. Funciones de la presidencia

Artículo 68. Aprobación del acta de la sesión anterior

Artículo 69. Tratamiento de los asuntos

Artículo 70. Regulación de las intervenciones

Artículo 71. Abstención en la deliberación y votación en supuestos de conflicto de
intereses

CAPÍTULO III. Mantenimiento del orden de la sesión. Normas sobre disciplina

Artículo 72. Uso de la palabra
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Artículo 73. Cuestiones de orden

Artículo 74. Intervención por alusiones

Artículo 75. Llamadas a la cuestión

Artículo 76. Llamadas al orden

Artículo 77. Mantenimiento del orden en las sesiones

CAPÍTULO IV. De las votaciones 

Artículo 78. Requisitos para someter un asunto a votación

Artículo 79. Carácter del voto

Artículo 80. Sentido del voto

Artículo 81. Sistemas de emisión del voto

Artículo 82. Votación nominal

Artículo 83. Votación secreta

Artículo 84. Requisitos de adopción de acuerdos

Artículo 85. Ordenación de la votación de enmiendas o votos particulares

Artículo 86. Resolución de empates. Voto de calidad

Artículo 87. Explicación de voto

CAPÍTULO V. Documentación de las sesiones

Artículo 88. Documentación de las sesiones

Artículo 89. Publicidad de las actas

TÍTULO V. COMISIONES DEL PLENO

CAPÍTULO I. Disposiciones comunes

Artículo 90. Definición y atribuciones

Artículo 91. Tipos de comisiones

Artículo 92. Participación ciudadana en las comisiones

CAPÍTULO II. De las comisiones permanentes
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Sección primera. Disposiciones generales 

Artículo 93. Acuerdo de creación

Artículo 94. Composición

Artículo 95. Régimen de funcionamiento

Artículo 96. Régimen de las sesiones

Artículo 97. Adopción de acuerdos

Sección segunda. De las comisiones informativas 

Artículo 98. Definición y funciones

Artículo 99. Informes y dictámenes

Artículo 100. Votos particulares

Sección tercera. Comisión Especial de Cuentas

Artículo 101. Definición y atribuciones

Sección cuarta. Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones

Artículo 102. Definición y atribuciones

Artículo 103. Acuerdos

CAPÍTULO III. De las comisiones no permanentes

Artículo 104. Definición

Artículo 105. Acuerdo de creación

Artículo 106. Composición y régimen de funcionamiento

TÍTULO VI. PROCEDIMIENTO DE APROBACIÓN DE ORDENANZAS,
REGLAMENTOS Y OTRAS DISPOSICIONES MUNICIPALES DE CARÁCTER
NORMATIVO

CAPÍTULO I. Disposiciones generales del procedimiento

Artículo 107. Regulación del procedimiento

Artículo 108. Presentación del proyecto

Artículo 109. Remisión del proyecto a los grupos políticos municipales
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Artículo 110. Enmiendas

Artículo 111. Dictamen de la comisión informativa competente

Artículo 112. Información pública y audiencia a las personas interesadas

Artículo 113. Aprobación definitiva

Artículo 114. Publicación

Artículo 115. Proposiciones normativas de iniciativa vecinal

CAPÍTULO II. Procedimiento de aprobación y modificación de los tributos locales y de las
ordenanzas fiscales

Artículo 116. Régimen jurídico

CAPÍTULO III. Procedimiento de aprobación del presupuesto del Ayuntamiento de
València

Artículo 117. Régimen jurídico

Artículo 118. Preferencia general y calendario de tramitación

TÍTULO VII. PROCEDIMIENTOS DE TRANSPARENCIA Y CONTROL

CAPÍTULO I. Iniciativas de impulso y orientación política

Artículo 119. Definición

Sección primera. De las mociones

Artículo 120. Definición y requisitos de presentación

Artículo 121. Debate de las mociones

Artículo 122. Especialidades de las mociones por razones de urgencia

Artículo 123. Aprobación por el Pleno del carácter urgente

Artículo 124. Debate de las mociones por razones de urgencia

Artículo 125. Publicación de las mociones aprobadas por el Pleno

Sección segunda. De las declaraciones institucionales

Artículo 126. Requisitos para su aprobación

Artículo 127. Publicidad
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CAPÍTULO II. Otros procedimientos de transparencia y control 

Artículo 128. Definición

Sección primera. De los ruegos 

Artículo 129. Definición

Artículo 130. Tramitación

Sección segunda. De las preguntas con respuesta en el Pleno 

Artículo 131. Requisitos de presentación

Artículo 132. Requisitos de las preguntas: supuestos de inadmisión

Sección tercera. De las interpelaciones a la Alcaldía o a miembros del equipo de gobierno
municipal

Artículo 133. Definición y requisitos

Artículo 134. Desarrollo del debate

Sección cuarta. De la moción de censura y de la cuestión de confianza 

Artículo 135. Régimen jurídico de la moción de censura

Artículo 136. Régimen jurídico de la cuestión de confianza

DISPOSICIÓN ADICIONAL PRIMERA. Participación ciudadana

DISPOSICIÓN ADICIONAL SEGUNDA. Cálculo de fracciones

DISPOSICIÓN TRANSITORIA PRIMERA. Adaptación de los medios tecnológicos

DISPOSICIÓN TRANSITORIA SEGUNDA. Trámite de las disposiciones normativas

DISPOSICIÓN DEROGATORIA ÚNICA. Disposiciones derogadas

DISPOSICIÓN FINAL ÚNICA. Publicación y entrada en vigor

REGLAMENTO ORGÁNICO DEL PLENO

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

Por acuerdo plenario de 30 de septiembre de 2011 se aprobó el Reglamento orgánico del
Pleno del Ayuntamiento de València, vigente desde el 1 de noviembre de 2011 hasta el momento
actual. El texto íntegro definitivo se publicó en el Boletín Oficial de la Provincia de 14 de octubre
de 2011 y su corrección de errores fue publicada en el mismo boletín el 24 de enero de 2012.
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La publicación y entrada en vigor de nuevas leyes de regulación de la Administración y el
sector público como son la Ley 19/2013, de 9 de diciembre, de Transparencia, Acceso a la
Información Pública y Buen Gobierno, su homóloga autonómica, Ley 2/2015, de 2 abril, de
Transparencia, Buen Gobierno y Participación Ciudadana de la Comunitat Valènciana, la Ley
39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones
Públicas, la Ley 40/2015, de 1 de octubre de Régimen Jurídico del Sector Público y,
principalmente, la Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de Racionalización y Sostenibilidad de la
Administración Local, que modificaba la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del
Régimen Local, aconsejan abordar una actualización del Reglamento orgánico del Pleno.
Además, transcurrido un tiempo de vigencia de esta norma reglamentaria superior a cinco años,
la práctica ha ido evidenciando determinadas carencias o disfunciones, muchas de ellas
completadas o corregidas mediante decisiones de la Junta de Portavoces, que parece conveniente
estudiar e intentar subsanar, mejorando la comprensión del texto y su aplicabilidad.

Se describen a continuación las modificaciones más importantes que se incorporan:

En el título I, relativo al estatuto jurídico de concejales y concejalas, se regulan con mayor
precisión los regímenes de dedicación e incompatibilidades y los derechos económicos, y se
incorporan las nuevas obligaciones derivadas de la normativa general de transparencia y buen
gobierno.

En el título II, relativo a la organización política del Ayuntamiento, se precisa mejor el
funcionamiento de la Junta de Portavoces. Asimismo se detalla la intervención de la Alcaldía, la
Junta de Portavoces y el Pleno en el proceso de adaptación de la organización municipal a la
existencia de miembros corporativos sin adscripción, para permitir que se ajuste en cada caso a la
mayor o menor importancia numérica de este conjunto de concejales y concejalas, con respeto a
los principios básicos de la legislación local y la más reciente jurisprudencia constitucional. Ya
son muchas las sentencias del Tribunal Constitucional que han ido configurando el estatus de
concejales no adscritos y concejalas no adscritas. Por su importancia, conviene citar al menos las
STC 32/1985, 169/2009, 20/2011 y 246/2012, inspiradoras de algunos de los preceptos de este
reglamento y llamadas a cumplir un importante papel interpretativo de la regulación legal y
reglamentaria y, cómo no, de los acuerdos organizativos que el Pleno municipal haya de adoptar
en cada situación corporativa concreta. Destaca el reconocimiento de un núcleo esencial de la
función representativa, que entre otras funciones, de las que no pueden ser privados, incluye la de
participar con voz y voto en las comisiones informativas y, en consecuencia, la necesidad de
ponderar el valor del voto de las concejalas y concejales no adscritos en el caso de que su
incorporación como miembros en un órgano municipal distorsione su representatividad y la de
los grupos municipales, tal como permite la jurisprudencia constitucional asentada por la STC
169/2006, de 9 julio.

Por último, se concretan las obligaciones contables de los grupos políticos municipales por
aplicación de los acuerdos adoptados por el Pleno en su sesión de fecha 30 de marzo de 2017.

El título III, referido a la organización del órgano plenario, recoge algunas precisiones
sobre el voto de calidad del alcalde o alcaldesa y la ampliación del contenido de los registros de
actividades y bienes patrimoniales para incorporar los asientos de las declaraciones de titulares
de órganos directivos, ente otras novedades.
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En el título IV, relativo al funcionamiento del Pleno, se aborda una serie de modificaciones
como flexibilizar el lugar en el que pueden celebrarse las sesiones plenarias y permitir la
asistencia de sus miembros de forma no presencial, adaptando al ámbito municipal la posibilidad
abierta por la Ley 40/2015 y recogida en algunos reglamentos municipales. También se clarifican
algunas normas sobre los debates en las sesiones plenarias. Por último, se recoge la posibilidad
de que el público asistente realice una grabación audiovisual de las sesiones, en el mismo sentido
regulado por la modificación del artículo 139.6, de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local
de la Comunitat Valènciana, realizada por la Ley 4/2016, de 22 de abril.

En el título V se reordena y reestructura la regulación de las comisiones del Pleno.
Conviene destacar la ampliación de la reglamentación de las comisiones no permanentes, en
especial, de las llamadas comisiones de investigación.

En el título VI se reflejan las modificaciones en el trámite para la aprobación de
ordenanzas y reglamentos, introducidas por la nueva legislación del procedimiento administrativo
común.

Finalmente, se modifican la denominación y estructura del título VII Iniciativas de impulso
y orientación política, que se refunde con el anterior título VIII, para adecuarlo mejor a la
terminología y clasificación de los artículos 46.2 de la Ley 7/1985, de 2 abril, reguladora de las
Bases del Régimen Local y 114 de la Ley del régimen local Valènciano, ya citada. Asimismo, se
incorpora, en orden al tratamiento y formulación de determinadas enmiendas, lo acordado por el
Ayuntamiento Pleno en sesión de 30 de marzo de 2016. Además, se clarifican las atribuciones
políticas, en estas cuestiones, de concejales y concejalas.

Naturalmente, y en un proceso que ha tenido una duración estimable de estudio, análisis,
elaboración y crítica de los diversos textos y alternativas, se ha tenido particularmente en cuenta
la aplicación y exhaustiva valoración de los principios de necesidad, eficacia, proporcionalidad,
seguridad jurídica, transparencia y eficiencia que demanda el artículo 129 de la Ley 39/2015, de
1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común. Ello es así porque, como va dicho, era
necesaria la modificación de bastantes preceptos para ser más eficaces y eficientes, dotando de
mayor seguridad jurídica a los operadores –básicamente miembros de la corporación y
funcionarios– dentro de un criterio de la necesaria proporcionalidad en la implantación o
regulación de aquello que no existía o estaba insuficientemente contemplado en el vigente
reglamento y, sobre todo, lo que era menester incorporar a la luz de la experiencia adquirida. 

Lógicamente, a lo largo de todo el texto reglamentario, se ha tratado de nuevo de mejorar
su redacción, sustituyendo expresiones vagas y evitando redundancias y excesivos tecnicismos.

TÍTULO PRELIMINAR

DISPOSICIONES GENERALES 

Artículo 1. Ámbito de aplicación y objeto del Reglamento orgánico del Pleno

1. El ámbito de aplicación del presente reglamento orgánico es el municipio de València,
sujeto al régimen de organización de los municipios de gran población recogido en el título X de
la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local.
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2. El objeto del presente reglamento orgánico es regular la organización y funcionamiento
del Pleno del Ayuntamiento de València y de sus comisiones, como expresión de la autonomía
local garantizada por la Constitución española.

Artículo 2. Definición, naturaleza y composición

1. El Pleno, formado por el alcalde o alcaldesa y los concejales y las concejalas, es el
órgano de máxima representación política de la ciudadanía en el gobierno municipal y en él se
manifiesta la naturaleza del Ayuntamiento como corporación.

2. Corresponde al Pleno la elección, nombramiento y cese o renuncia del alcalde o
alcaldesa que se efectuará de conformidad con lo dispuesto en la legislación electoral general y
en el Reglamento orgánico de gobierno y administración.

Por lo que se refiere a la pérdida de la condición de miembro de la corporación, se
aplicarán también la legislación electoral general y el artículo 133 de la Ley 8/2010, de 23 junio,
de Régimen Local de la Comunitat Valènciana.

Artículo 3. Atribuciones del Pleno

Corresponden al Pleno del Ayuntamiento de València las atribuciones enumeradas en el
artículo 123 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, y las
demás que expresamente le atribuyan las leyes.

TÍTULO I

ESTATUTO JURÍDICO DE LOS CONCEJALES Y LAS CONCEJALAS DEL
AYUNTAMIENTO DE València 

CAPÍTULO I

Derechos de concejalas y concejales

Artículo 4. Honores, prerrogativas y distinciones

Los concejales y las concejalas del Ayuntamiento de València gozan, desde que toman
posesión de su cargo, de los honores, prerrogativas y distinciones propias del mismo, en los
términos que establecen la legislación del Estado y de la Comunitat Valènciana.

Artículo 5. Derechos de asistencia y participación

Los concejales y las concejalas del Ayuntamiento de València tienen el derecho a asistir,
con voz y con voto, a las sesiones del Pleno, a las de sus comisiones y a las de aquellos otros
órganos municipales de los que formen parte.

Asimismo, tienen derecho a participar con voz y sin voto en las sesiones de las comisiones
del Pleno y de los consejos sectoriales municipales de los que no formen parte.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 43

Artículo 6. Derechos económicos. Acuerdos sobre retribuciones

1. El alcalde o alcaldesa y concejalas y concejales del Ayuntamiento de València tienen
derecho a percibir las retribuciones que correspondan a su régimen de dedicación, de acuerdo con
los criterios y limitaciones establecidos en la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases
del Régimen Local, Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de la Comunitat Valènciana y
cualquier otra ley de aplicación, así como de las disposiciones que dicte el Pleno en desarrollo y
concreción de las citadas normas.

2. Estas retribuciones no podrán superar en ningún caso el límite máximo total que pueden
percibir miembros de las corporaciones locales por todos los conceptos retributivos y asistencias,
fijado anualmente en las leyes de presupuestos generales del Estado, atendiendo entre otros
criterios a la naturaleza de la corporación local y a su población. Las cantidades podrán ser
revisadas anualmente.

Artículo 7. Determinación del régimen de dedicación

1. Tras la toma de posesión, las y los miembros de la corporación remitirán un escrito al
registro del Pleno especificando el régimen de dedicación cuya aplicación resulta más
conveniente a su situación profesional.

Los concejales y las concejalas que sean proclamados diputados y diputadas provinciales
deberán optar por mantener el régimen de dedicación exclusiva en una u otra entidad local, sin
que en ningún caso puedan acumularse ambos regímenes de dedicación.

2. El número máximo de concejales y concejalas en régimen de dedicación exclusiva
deberá ajustarse en todo caso a los límites fijados por la legislación básica de régimen local.

Corresponde al Ayuntamiento Pleno, a propuesta de la Alcaldía y previo conocimiento de
la Junta de Portavoces, determinar qué miembros de la corporación deberán realizar sus
funciones en régimen de dedicación exclusiva o parcial. Estos acuerdos deberán publicarse
íntegramente en el Boletín Oficial de la Provincia y en el Portal de Transparencia, de acuerdo con
lo regulado por el reglamento municipal sobre la transparencia y la Ordenanza reguladora del
Uso de la Administración Electrónica en el Ayuntamiento de València.

El régimen de dedicación que les corresponda, tras la aplicación de los acuerdos plenarios
y resoluciones de la Alcaldía pertinentes, les será aplicable desde la toma de posesión del cargo.

3. Los acuerdos plenarios referentes a las retribuciones del alcalde o alcaldesa y de
miembros de la corporación con dedicación exclusiva y parcial y régimen de dedicación de estos
últimos, indemnizaciones y asistencias, también deberán publicarse íntegramente en el Boletín
Oficial de la Provincia y en el Portal de Transparencia, de acuerdo con lo regulado por el
reglamento orgánico que regule la transparencia y la Ordenanza reguladora del Uso de la
Administración Electrónica en el Ayuntamiento de València.

Artículo 8. Retribuciones, asistencias e indemnizaciones
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1. Las y los miembros de la corporación percibirán retribuciones por el ejercicio de sus
cargos cuando los desempeñen con dedicación exclusiva y su percepción será incompatible con
la de otras retribuciones con cargo a los presupuestos de las administraciones públicas y de los
entes, organismos o empresas de ellas dependientes, así como para el desarrollo de otras
actividades en los términos de la legislación de incompatibilidades del personal al servicio de las
administraciones públicas.

2. Quienes desempeñen sus cargos con dedicación parcial por realizar funciones de
presidencia, vicepresidencia u ostentar delegaciones, o desarrollar responsabilidades que así lo
requieran, percibirán retribuciones por el tiempo de dedicación efectiva a las mismas. En los
acuerdos plenarios de determinación de los cargos que lleven aparejada esta dedicación parcial y
de las retribuciones de los mismos, se deberá contener el régimen de la dedicación mínima
necesaria para la percepción de las mismas.

3. Sólo las y los miembros de la corporación que no tengan dedicación exclusiva ni
dedicación parcial percibirán asistencias por la concurrencia efectiva a las sesiones de los
órganos colegiados de la corporación de que formen parte, en la cuantía señalada por el Pleno.

4. Cada miembro de la corporación percibirá dietas e indemnizaciones por los gastos
ocasionados en el ejercicio de su cargo, según las normas de aplicación general en las
administraciones públicas y las que, en desarrollo de las mismas, apruebe el Pleno corporativo,
siempre que sean efectivos y estén debidamente justificados en la forma prevista en la normativa
vigente.

5. Las retribuciones, dietas, indemnizaciones y asistencias, a que se hace referencia en los
cuatro números anteriores, se consignarán en el presupuesto municipal anual.

6. Las retribuciones íntegras anuales, incluidas las dietas e indemnizaciones percibidas, y
cualquier otra que pudiera hacerse efectiva, se publicarán en el Portal de Transparencia
municipal, de acuerdo con lo regulado por la Ley 19/2013, de 9 diciembre, de Transparencia,
Acceso a la Información Pública y Buen Gobierno, la Ley 2/2015, de 2 abril, de Transparencia,
Buen Gobierno y Participación Ciudadana de la Comunitat Valènciana y el reglamento municipal
que regule la transparencia.

Artículo 9. Seguridad Social de concejalas y concejales de la corporación

1. A quienes desempeñen su cargo con dedicación exclusiva o parcial se les dará de alta en
el régimen de previsión social correspondiente, asumiendo la corporación el abono de las cuotas
empresariales que procedan, de conformidad con la legislación vigente en cada momento.

2. A estos efectos, les será aplicado el régimen de dedicación que resulte tras los
pertinentes acuerdos plenarios y resoluciones de la Alcaldía.

Artículo 10. Derecho a utilizar las dependencias y servicios del Ayuntamiento

1. Las concejalas y los concejales del Ayuntamiento de València, individualmente y/o a
través de los grupos políticos municipales en que se integran, tienen derecho a utilizar las
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dependencias y medios materiales municipales para el cumplimiento de sus funciones
corporativas.

2. Asimismo, tienen derecho a disponer de un buzón personal en la casa consistorial, para
la recepción de correspondencia y de la documentación municipal. Además tienen derecho a
disponer de una cuenta de correo electrónico, para la recepción por vía telemática de
documentación interna, de las comunicaciones oficiales previstas en este Reglamento y otras
comunicaciones de correo electrónico internas o procedentes del exterior, incluidas las que remita
la ciudadanía.

3. Asimismo, tienen derecho a disponer de manera individualizada de los medios e
instrumentos precisos para facilitar su acceso a los servicios electrónicos municipales, de acuerdo
con lo establecido en la Ordenanza municipal reguladora del Uso de la Administración
Electrónica en el Ayuntamiento de València.

Artículo 11. Derecho de información

1. Para el mejor cumplimiento de sus funciones, las concejalas y los concejales tienen
derecho a obtener de la Alcaldía, la Junta de Gobierno Local y las delegaciones todos los
antecedentes, datos e informaciones que obren en poder de los servicios y oficinas de la
Administración municipal, sus organismos autónomos y cualquier otra entidad del sector público
local y sean necesarios para el desempeño de su cargo, en los términos que se regulan en el
artículo 128 de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de la Comunitat Valènciana. Este
derecho de información de miembros de la corporación es personal e indelegable y únicamente
está sometido a los límites del derecho de acceso a la información pública fijados por la
legislación de transparencia.

2. Las y los miembros de la corporación ejercitarán este derecho de acuerdo con el
principio de buena fe y deberán respetar la confidencialidad de la información a que tengan
acceso en virtud del cargo, sin darle publicidad que pudiera perjudicar los intereses del
Ayuntamiento o de terceros, especialmente la privacidad de las personas y el resto de derechos en
materia de protección de datos, siendo directamente responsables de ello.

3. El derecho de acceso a la información se llevará a cabo directamente ante los propios
servicios municipales o previa solicitud dirigida a la Alcaldía, la Junta de Gobierno Local o la
delegación responsable del servicio.

La información relativa a las entidades del sector público local deberá solicitarse ante la
gerencia o dirección del organismo o entidad que deba facilitar la información, en los términos
que se indican en los artículos siguientes.

Artículo 12. Acceso directo a la información

1. La información podrá obtenerse directamente en los servicios municipales, mediante
solicitud dirigida a la jefatura del servicio, en los supuestos regulados en el artículo 128.2 de la
citada Ley de Régimen Local de la Comunitat Valènciana. Los servicios municipales la
facilitarán preferentemente en Valènciano, de conformidad con lo establecido en el reglamento
municipal que regula el uso del Valènciano.
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2. Cuando una concejala o concejal solicite copia de algún documento o actuación sobre la
que tenga derecho de acceso directo, en los términos regulados en el citado precepto, esta se
facilitará por el personal funcionario municipal en el plazo máximo de cinco días, salvo causa de
fuerza mayor que lo impida.

3. En el caso de solicitarse documentación obrante en expedientes electrónicos, en los
casos señalados en los dos apartados anteriores, el servicio podrá optar entre hacerle llegar copias
verificables de lo solicitado o habilitar al concejal o concejala solicitante un acceso, íntegro o
parcial, a las actuaciones durante el plazo de siete días permitiéndole, así, la consulta y descarga
de los documentos.

En otro caso, las copias de los documentos requeridos podrán entregarse a quien lo solicite
en papel o bien, si su extensión así lo exigiese a juicio de quien ejerce la responsabilidad del
servicio, en otro tipo de soporte físico adecuado para albergar datos o imágenes digitalizadas.

4. Las jefaturas de servicio comunicarán a la concejalía delegada de la que dependan, la
información y las copias de documentación que han sido solicitadas y van a facilitarse.

5. La información relativa a expedientes, documentos y actuaciones archivadas podrá
solicitarse mediante consulta, solicitudes de reproducción y préstamos internos, de acuerdo con
lo regulado en el Reglamento del Archivo Municipal de València.

6. Si la información solicitada se refiere a documentos disponibles en la web, en el Portal
de Transparencia o en la intranet municipales, o resulta de libre consulta utilizando los medios
electrónicos puestos a disposición de las concejalías y grupos políticos, el servicio u oficina que
haya de facilitarla podrá limitarse a hacer constar este extremo, realizando una explicación del
proceso a seguir para obtenerla.

Artículo 13. Supuestos en los que debe ser autorizado el acceso a la información

1. En los casos no contemplados en el citado apartado 2 del artículo 128 de la Ley de
Régimen Local de la Comunitat Valènciana, será necesaria la autorización de la entrega de
información por la delegación correspondiente, a la que deberá ser solicitada por el concejal o
concejala interesada, y podrá denegarse mediante resolución o acuerdo motivados cuando, en
virtud de lo dispuesto en la legislación vigente de transparencia y acceso a la información
pública, el acceso a los mismos se encuentre restringido o limitado.

La aplicación de estos límites y restricciones, de conformidad con lo dispuesto en el
artículo 128.3 de la Ley de Régimen Local de la Comunitat Valènciana, estará justificada y
motivada, será proporcionada a su objeto y finalidad de protección y atenderá a las circunstancias
del caso concreto, especialmente a la no concurrencia de un interés público o privado superior
que justifique el acceso.

2. Cuando el acceso a la información pueda implicar interrupciones o demoras en la
tramitación de los procedimientos administrativos, perjudicar el normal funcionamiento de los
servicios municipales o se trate de actuaciones en curso, aún no conclusas, su entrega podrá
demorarse por el tiempo necesario para evitar estos inconvenientes, también mediante resolución
o acuerdo motivados.
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Se entenderá por actuación no conclusa o en curso de elaboración aquella que resulte
incorporada a documentos o soportes en tramitación o en proceso de finalización y que, en
consecuencia, no cuente todavía con todos sus elementos o estos sean provisionales, según lo
previsto en el artículo 45 del Decreto 105/2017, de 28 de julio, del Consell, de desarrollo de la
Ley 2/2015, de 2 de abril, de la Generalitat en materia de transparencia, acceso a la información
pública y buen gobierno.

3. En los supuestos previstos en los apartados anteriores, la delegación responsable de la
unidad administrativa, servicio o entidad municipal en que se encuentren los antecedentes
requeridos, la Alcaldía y la Junta de Gobierno Local denegarán o aplazarán motivadamente el
acceso a los mismos en el plazo de los cinco días naturales siguientes a aquel en que se hubiera
presentado la solicitud. Si la solicitud se hubiera formulado ante la Junta de Gobierno Local, este
plazo se contará a partir de la fecha de la primera sesión que haya celebrado con posterioridad a
la de recepción de la solicitud. Esta denegación motivada se comunicará inmediatamente a las
jefaturas de los servicios en los que obran los antecedentes. Si no se dicta esta resolución
denegatoria en el plazo señalado, la solicitud de información se entenderá aceptada.

Artículo 14. Acceso a los expedientes en tramitación incluidos en el orden del día de los
órganos colegiados

El acceso a los expedientes y documentación relativa a los asuntos incluidos en el orden
del día del Pleno, de la Junta de Gobierno Local y de las comisiones, de acuerdo con lo dispuesto
en el artículo 128.4 de la Ley de Régimen Local de la Comunitat Valènciana, será facilitado por
la secretaría del órgano correspondiente, habitualmente mediante enlaces a los procedimientos,
que se acompañarán a la convocatoria efectuada a través de medios electrónicos, y tendrán una
vigencia de siete días naturales desde el siguiente al de celebración de la sesión.

Artículo 15 Examen de expedientes y obtención de copias de documentos por el personal
eventual

1. El personal eventual adscrito a los grupos políticos municipales, con la debida
acreditación, podrá obtener las copias a las que se refieren los apartados 2, 3 y 5 del artículo 12
del presente reglamento, realizar las consultas de expedientes y actuaciones archivados y acceder
a los expedientes de los asuntos incluidos en el orden del día de los órganos colegiados, previa
solicitud de la portavocía dirigida a la secretaría del órgano para que le remitan las convocatoria
con los enlaces electrónicos correspondientes. Dicha solicitud podrá ser formulada al inicio del
mandato de cada nueva Corporación, con efectos durante el mismo, salvo comunicación en
contrario, remitida también a la secretaría competente.

2. Si fuera necesario el examen presencial de expedientes y obtención de copias
directamente por el personal eventual se realizará, en todo caso, en el horario normal de las
oficinas.

3. Este personal habrá de respetar la confidencialidad de la información a que tenga acceso
en el ejercicio de sus funciones y no darle publicidad que pudiera perjudicar los intereses del
Ayuntamiento o de terceros, siendo directamente responsable de ello, en los mismos términos
regulados por este reglamento para miembros de la corporación.
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Artículo 16. Examen de libros de actas y de resoluciones

1. El examen de los libros de actas del Pleno y de la Junta de Gobierno Local y de las
resoluciones de la Alcaldía y las delegaciones, adoptadas con anterioridad a la entrada en
funcionamiento de la Plataforma Integral de Administración Electrónica, PIAE, deberá efectuarse
en el Archivo, en la Secretaría General y del Pleno, Secretaría General de la Administración
Municipal, o en la Sección de Órganos de Gobierno, Organización Municipal y Convenios del
Servicio de Secretaría General, dependiente de la Secretaría General.

El examen de las actas de los restantes órganos municipales se realizará en la secretaría del
órgano correspondiente.

2. Las actas aprobadas y las resoluciones adoptadas con posterioridad a la entrada en vigor
del sistema de tramitación electrónica PIAE se consultarán y serán descargadas directamente por
los y las miembros de la corporación y el personal eventual a través de los medios electrónicos
puestos a su disposición por el Ayuntamiento.

Artículo 17. Derecho a la inspección de los servicios municipales

1. Cuando sea necesario para el ejercicio de las funciones corporativas, los concejales y las
concejalas del Ayuntamiento de València podrán solicitar motivadamente la inspección de los
servicios municipales y oficinas de los organismos autónomos y otras entidades dependientes.

2. La solicitud será dirigida a la Alcaldía y se presentará en el registro general del
Ayuntamiento, especificando la identidad de quien lo solicita, el servicio o dependencia
municipal que se desea visitar y los motivos por los que dicha visita es necesaria para el
cumplimiento de las funciones corporativas.

3. La Alcaldía o, en su caso, la delegación competente resolverá las solicitudes en el plazo
de diez días naturales siguientes al de su presentación. A falta de resolución denegatoria dictada
dentro de este plazo, la solicitud de inspección se entenderá aceptada. La denegación deberá ser
siempre motivada.

4. Las solicitudes de inspección podrán denegarse mediante resolución motivada cuando
obedezcan al mero interés personal del concejal o la concejala solicitante, cuando carezcan
manifiestamente de justificación o cuando no se acredite la relevancia de la visita para el
cumplimiento de las funciones corporativas.

Artículo 18. Derecho de amparo

1. Las concejalas y los concejales del Ayuntamiento de València podrán solicitar el amparo
de la Alcaldía frente a cualquier situación de la que se derive una vulneración de los derechos
reconocidos en este capítulo.

2. Las solicitudes de amparo se presentarán por cada miembro de la corporación que
considere que se han vulnerado sus derechos, presencialmente o de forma electrónica en el
registro general del Ayuntamiento, especificando el caso concreto y las condiciones en que se ha
producido la lesión.
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3. La Alcaldía resolverá lo que proceda en el plazo de diez días naturales, adoptando las
medidas que fueran oportunas para reponer al concejal o a la concejala en la plenitud de sus
derechos.

CAPÍTULO II

Deberes de concejales y concejalas

Artículo 19. Buen gobierno y responsabilidad

1. En el ejercicio de su cargo, cada miembro de la corporación observará lo dispuesto en la
Constitución española y resto del ordenamiento jurídico y promoverá el respeto a los derechos
fundamentales y a las libertades públicas.

2. Asimismo, adecuarán su actividad a los principios generales de transparencia e
imparcialidad, cumplirán diligentemente sus obligaciones, mantendrán una conducta digna,
tratarán a la ciudadanía con esmerada corrección y someterán su actuación a los restantes
principios regulados por las normas de transparencia y buen gobierno que les sean aplicables.

3. De acuerdo con lo previsto en el artículo 78 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora
de las Bases del Régimen Local, son responsables de los acuerdos de la corporación que hubiesen
votado favorablemente y están sujetos a responsabilidad civil y penal por los actos y omisiones
realizados en el ejercicio de su cargo, sin perjuicio de otras que les fueran exigibles legalmente.

Artículo 20. Deber de asistencia

1. Las concejalas y concejales del Ayuntamiento de València tienen el deber de asistir a las
sesiones del Pleno y a las de aquellos otros órganos municipales de los que formen parte.

2. En los supuestos de faltas no justificadas de asistencia a las sesiones de los órganos
colegiados o de incumplimiento reiterado de sus obligaciones, la Alcaldía adoptará las medidas
disciplinarias previstas en la legislación de régimen local.

3. A efectos de la obtención de los permisos para cumplimiento de un deber público
inexcusable previstos en la legislación laboral y sobre función pública, se entiende por tiempo
indispensable para el desempeño del cargo electivo de una corporación local, el necesario para la
asistencia a las sesiones del Pleno de la corporación o de las comisiones y atención a las
delegaciones de que forme parte o que desempeñe el interesado.

Artículo 21. Deber de abstención y recusación

1. Sin perjuicio de las causas de incompatibilidad establecidas en la legislación electoral
general y el deber de las concejalas y concejales afectados por una de estas situaciones de optar
entre la renuncia a su condición o el abandono de dicha situación, los concejales y las concejalas
del Ayuntamiento de València deberán abstenerse de participar en la deliberación, votación,
decisión y ejecución de todo asunto cuando concurra alguna de las causas a que se refiere el
artículo 23 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de régimen jurídico del sector público y demás
normativa general de procedimiento administrativo y de contratos de las administraciones
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públicas o alguna otra causa que pueda afectar a su objetividad e imparcialidad, ausentándose
momentáneamente del salón de sesiones.

La no abstención en los casos en que concurra alguna de estas circunstancias dará lugar a
la responsabilidad que proceda. La actuación de aquéllos en que concurran tales motivos
implicará, cuando haya sido determinante, la invalidez de los actos en que hayan intervenido.

2. Las personas interesadas, en cualquier momento de la tramitación del procedimiento,
podrán promover la recusación de las concejalas y los concejales cuando estimen que concurre
alguna causa de abstención.

3. Cuando la recusación se refiera a concejalas o concejales, resolverá la Alcaldía, y si se
refiere a ésta, resolverá el Pleno.

Artículo 22. Deberes de diligencia y secreto

1. Los concejales y las concejalas del Ayuntamiento de València tienen obligación de
actuar con la máxima diligencia en el servicio objetivo a los intereses municipales.

2. Asimismo, tienen obligación de guardar secreto acerca de las deliberaciones, debates,
votaciones y cualquier información que conozcan por razón de su cargo y que pueda afectar al
honor, a la intimidad personal y familiar y a la imagen de las personas. Además, mantendrán la
confidencialidad o el secreto requerido en los procesos de toma de decisión para no perjudicar los
intereses municipales.

Artículo 23. Deberes de comportamiento

1. Las concejalas y concejales deberán observar en todo momento la cortesía debida a sus
compañeros o compañeras y al personal municipal y respetar las normas de orden y
funcionamiento de los órganos municipales.

2. Asimismo, administrarán adecuadamente los recursos públicos y se abstendrán de
utilizarlos para actividades no permitidas por la normativa de aplicación. Además, no podrán
invocar o hacer uso de su condición para el ejercicio de cualquier actividad, mercantil, industrial
o profesional, ni se valdrán de su posición en la Administración para obtener ventajas personales
o materiales.

TÍTULO II

ORGANIZACIÓN POLÍTICA DEL AYUNTAMIENTO

CAPÍTULO I

Grupos políticos municipales

Concejales no adscritos y concejalas no adscritas

Sección Primera. De los grupos políticos municipales 
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Artículo 24. Definición

A efectos de su actuación corporativa, los concejales y concejalas del Ayuntamiento de
València se constituirán en grupos políticos municipales, que se regirán por lo dispuesto en la
Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, en los artículos 134 y
siguientes de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de la Comunitat Valènciana y en este
reglamento, con excepción de aquellos que no se integren en el grupo político que constituya la
formación electoral por la que fueron elegidos o que, por cualquier causa, abandonen o sean
expulsados de su grupo de procedencia y quienes estuvieren integrados en una formación
electoral que no ha constituido grupo municipal dentro de los plazos establecidos en este
reglamento, que tendrán la consideración de miembros no adscritos.

Los derechos económicos y políticos de miembros no adscritos no podrán ser superiores a
los que les hubiesen correspondido de integrarse o permanecer en el grupo que les
correspondiera.

Artículo 25. Requisitos de constitución

1. Los grupos políticos se corresponderán con los partidos políticos, federaciones,
coaliciones o agrupaciones cuyas listas hayan obtenido puestos en la corporación. No podrán
formar grupo propio los pertenecientes a formaciones políticas que no se hayan presentado como
tales ante el electorado.

2. En ningún caso pueden constituir grupo político municipal separado, concejales o
concejalas que pertenezcan a un mismo partido político.

3. Del mismo modo, no podrán formar parte de más de un grupo político municipal.

4. Los concejales y concejalas sin adscripción en ningún caso se consideraran grupo.

Artículo 26. Procedimiento de constitución

1. Los grupos se constituirán mediante comunicación dirigida a la Alcaldía, firmada por las
y los miembros de la formación política que deseen integrarlos, en la que expresen su voluntad
de formar parte del mismo, la denominación elegida y los nombres de quienes asumen las
portavocías titular y adjunta. El escrito deberá formalizarse y presentarse en el registro del Pleno
dentro de los diez días hábiles siguientes a la constitución de la corporación y, en todo caso, antes
de la convocatoria de la sesión plenaria extraordinaria para determinar la organización y
funcionamiento municipales, en la que se dará cuenta al Pleno de dichas comunicaciones.

2. Las posibles variaciones en la composición de los grupos políticos municipales, cambios
en su denominación y modificaciones en la designación de portavoces, titulares y adjuntos,
también serán comunicadas mediante escrito de quien sea portavoz del grupo político afectado
presentado en el registro del Pleno, del que se dará cuenta al órgano plenario en la primera sesión
que celebre, sin perjuicio de su inmediata eficacia.

Artículo 27. Portavoces
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La portavocía y, en su caso, la portavocía adjunta, asumirán la representación del grupo
político en todas las actuaciones municipales.

Los concejales y las concejalas sin adscripción, al no pertenecer a ningún grupo político
municipal, carecen de portavoz.

Artículo 28. Medios económicos

El Pleno, con cargo a los presupuestos anuales de la corporación, asignará a los grupos
políticos una dotación económica que deberá contar con un componente fijo, idéntico para todos
los grupos políticos, y un componente variable, cuya cuantía dependerá del número de miembros
de cada uno de ellos, dentro de los límites que se establezcan en las leyes de presupuestos
generales del Estado, y sin que puedan destinarse al pago de remuneraciones de personal de
cualquier tipo al servicio de la corporación o a la adquisición de bienes que puedan constituir
activos fijos de carácter patrimonial.

Artículo 29. Medios materiales

La Alcaldía pondrá a disposición de los grupos políticos municipales los locales y medios
materiales y personales que resulten necesarios para el desarrollo de sus funciones en la medida
de las posibilidades existentes.

Artículo 30. Derecho de participación

1. Los grupos políticos municipales estarán representados de forma proporcional a su
presencia en el Pleno, en cualquier organismo, fundación, consejo o empresa pública dependiente
del Ayuntamiento.

2. Corresponde a los grupos políticos municipales, mediante escrito de la portavocía
presentado en el registro del Pleno, designar a aquellas personas de sus componentes que hayan
de representarlos en todos los órganos colegiados integrados por miembros de la corporación.

3. En los demás casos, las personas designadas podrán no ser miembros de la corporación,
dependiendo su nombramiento o cese, en todo caso, del grupo municipal al que representan, que
también lo comunicará mediante escrito de su portavoz al registro del Pleno.

4. Las funciones y atribuciones de los grupos políticos municipales no supondrán
menoscabo de las que la legislación atribuye a los órganos municipales y miembros de la
corporación.

Artículo 31. Contabilidad y fiscalización de las aportaciones municipales a los grupos
políticos

1. Los grupos políticos deberán llevar una contabilidad específica de la dotación a que se
refiere el artículo 28, que pondrán a disposición del Pleno de la corporación, siempre que éste lo
pida y al menos de forma anual, en el primer trimestre del ejercicio siguiente a aquel al que se
refiera, mediante escrito de su portavoz remitido al registro del Pleno.
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2. Los grupos municipales dispondrán de una única cuenta corriente, de la que
comunicarán a la Intervención General municipal expresión de los NIF o CIF que figuren como
titulares, no podrán recibir aportaciones económicas distintas de la que perciben del
Ayuntamiento y la fiscalización de los gastos se realizará mediante fichas agrupadas. La
publicación de los gastos en el Portal de Transparencia se realizará del mismo modo, agrupados
por conceptos genéricos. Además, los grupos municipales están obligados a notificar al citado
órgano fiscalizador cualquier modificación producida en la titularidad de esta cuenta corriente
única.

Sección Segunda. De concejales no adscritos y concejalas no adscritas 

Artículo 32. Concejales no adscritos y concejalas no adscritas

1. Tendrán la condición de concejales y concejalas sin adscripción las y los miembros de la
corporación en quienes concurra alguna de las siguientes circunstancias:

a) No haber constituido grupo municipal dentro de los plazos y condiciones establecidos en
este reglamento.

b) No haberse integrado en el grupo municipal constituido por la formación electoral que
presentó la candidatura por la que concurrieron a las elecciones.

c) Haber abandonado el grupo municipal o haber sido objeto de expulsión mediante
votación de sus integrantes. En este último supuesto deberá quedar constancia escrita del acuerdo
adoptado.

d) Haber abandonado o haber sido objeto de expulsión de la formación política que
presentó la candidatura por la que concurrieron a las elecciones. Esta circunstancia será
comunicada por la representación general de la formación política, coalición o agrupación
electoral correspondiente, a la Secretaría General de la corporación, quien lo pondrá en
conocimiento del Pleno, para que de oficio se proceda en consecuencia.

2. Cuando sean varios integrantes de un mismo grupo político municipal quienes
abandonen la formación que presentó la candidatura por la que concurrieron a las elecciones, o
sean objeto de expulsión de la misma, se aplicará lo dispuesto en el párrafo final del artículo 73.3
de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, y serán los
concejales y concejalas que permanezcan en la citada formación política los legítimos
componentes de dicho grupo político a todos los efectos.

3. El concejal o concejala no adscrito o adscrita tendrá los derechos que la legislación de
régimen local y este reglamento orgánico les reconoce individualmente y contará con los medios
materiales y la posible disponibilidad de personal administrativo, imprescindibles para el
cumplimiento de sus funciones corporativas. En ningún caso, tendrá derecho a percibir las
asignaciones económicas, fijas y variables, ni a disfrutar de los derechos previstos en la Ley
7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local y en este reglamento para los
grupos políticos municipales. En todo caso, sus derechos económicos y políticos no podrán ser
superiores a los que les hubiesen correspondido de permanecer en el grupo de procedencia.
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4. La Alcaldía, oída la Junta de Portavoces, determinará el tiempo de intervención que en
los debates del Pleno corresponde a los concejales y concejalas sin adscripción. Este tiempo será
proporcional a su importancia numérica en el conjunto de la corporación y no podrá ser superior
al tiempo que corresponde a un grupo municipal, ni inferior a un minuto.

5. Los concejales y concejalas sin adscripción remitirán a la Alcaldía escrito solicitando las
comisiones del Pleno en las que quieran integrarse con voz y voto. La Alcaldía, oída la Junta de
Portavoces, formulará la correspondiente propuesta, que elevará al Pleno para su aprobación en la
primera sesión que este celebre.

6. La participación de los concejales y concejalas no adscritos en las comisiones del Pleno
se determinará por el propio órgano plenario municipal atendiendo a criterios de racionalidad, de
modo que no se alteren ni la proporcionalidad ni la eficacia en el funcionamiento del órgano, que
no podrá sufrir distorsiones. Si con su presencia se modificara la composición y proporción
iniciales de las comisiones, el valor de su voto se ponderará en cada supuesto concreto, en razón
del número de concejales y concejalas de tal carácter que se incorporen a cada comisión.

Este derecho de integración en las comisiones del Pleno no podrá ser mayor del que les
hubiera correspondido si estuvieran integrados en el grupo de procedencia.

CAPÍTULO II

Junta de Portavoces

Artículo 33. Junta de Portavoces

1. La Junta de Portavoces es el órgano consultivo y colaborador de quien ejerce la
presidencia del Pleno respecto de la ordenación de los trabajos de este órgano y sus comisiones y
adopta sus acuerdos mediante voto ponderado.

Está integrada por las y los portavoces de los grupos políticos municipales –concejal o
concejala del grupo que transitoriamente asuma esa función– y el alcalde o alcaldesa o en quien
haya delegado de forma permanente la función de presidencia del Pleno. Cuando lo estime
conveniente la Presidencia, asistirá el secretario o secretaria general de la corporación o persona
en quien delegue.

2. La Junta de Portavoces tendrá siempre carácter de órgano complementario y deliberante,
y en sus sesiones no se adoptarán acuerdos ni resoluciones con fuerza de obligar. Lo acordado en
esta Junta no precisará la redacción de acta, pero si algún acuerdo lo precisa podrá formalizarse
por escrito. Cuando asista a la reunión, el titular de la secretaría tomará nota de la relación de
asistentes y de una breve referencia o extracto de lo tratado, de la que remitirá copia a las
portavocías.

3. La Junta de Portavoces tiene, entre otras, las siguientes atribuciones:

a) Acceder a las informaciones que la presidencia les proporcione para difundirla entre
miembros de su grupo.
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b) Encauzar las peticiones de los grupos en relación con su funcionamiento y su
participación en los debates corporativos.

c) Tratar el régimen de los debates y votaciones de las sesiones plenarias ordinarias y de
aquellas extraordinarias que determine la presidencia del Pleno.

d) Conocer y valorar las decisiones que deban adoptar la Alcaldía o el Pleno en materia
organizativa cuando algún miembro de la corporación pase a la consideración de concejal o
concejala sin adscripción.

e) Establecer criterios interpretativos sobre el funcionamiento de los órganos colegiados
municipales.

f) A criterio de la presidencia, ser consultada sobre un uso institucional excepcional del
balcón municipal u otros recursos o dependencias municipales.

g) Tratar otras cuestiones generales que la Alcaldía considere necesario u oportuno
consultar en este órgano.

4. La presidencia convocará la Junta de Portavoces para la ordenación de los trabajos del
Pleno con plazo suficiente para que pueda celebrarse entre 24 y 48 horas antes de cada sesión
plenaria ordinaria y aquellas extraordinarias en que así lo estime. Esta convocatoria no precisará
de formalidad alguna, pudiendo utilizarse cualquiera de los procedimientos habituales de
comunicación, incluidos los verbales.

Se convocará igualmente a petición suscrita por un número de concejales y concejalas
–considerado en este caso el voto ponderado– no inferior a la cuarta parte del número legal de
miembros de la corporación, presentada en el registro del Pleno, referida a concretos asuntos de
organización y/o funcionamiento, en el plazo máximo de diez días desde la presentación de la
solicitud.

5. A los efectos de preparar la sesión constitutiva de la corporación, decidir el
procedimiento de elección y nombramiento del alcalde o alcaldesa, estudiar las cuestiones
protocolarias y cualquier otra cuestión formal podrán reunirse los cabezas de lista de todas las
formaciones políticas que vayan a estar representadas en el Pleno, asistidos, si así lo solicitan, por
la secretaria o secretario de dicho órgano.

CAPÍTULO III

Garantía de transparencia e integridad democrática en el Ayuntamiento de València

Sección primera. Transparencia de intereses

Artículo 34. Transparencia de intereses de miembros de la corporación

De acuerdo con la legislación de transparencia y buen gobierno que le es aplicable, el
Ayuntamiento de València garantizará la plena transparencia de la actuación municipal. En
consecuencia, en los términos previstos en los artículos siguientes y en los preceptos
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concordantes del reglamento municipal de transparencia, se dejará constancia de los intereses
individuales de las y los miembros de la corporación para asegurar en todo momento el servicio
objetivo al interés municipal.

Artículo 35. Declaraciones de actividades y de bienes

1. Las concejalas y los concejales formularán declaración sobre causas de incompatibilidad
y sobre cualquier actividad que les proporcione o les pueda proporcionar ingresos económicos.

Formularán, asimismo, declaración de sus bienes patrimoniales y de la participación en
sociedades de todo tipo, con información de las sociedades por ellas participadas y de las
autoliquidaciones de los impuestos sobre la renta, patrimonio y, en su caso, sociedades.

Tales declaraciones, efectuadas en los modelos aprobados por el Pleno y de acuerdo con
las especificaciones del Decreto 191/2010, de 19 de noviembre, del Consell, por el que se regulan
las declaraciones de actividades y de bienes de las y los miembros de las corporaciones locales de
la Comunitat Valènciana, se llevarán a cabo antes de la toma de posesión, con ocasión del cese,
cualquiera que fuese la causa del mismo, y durante los 30 días naturales siguientes a aquel en que
se produzca, y cuando se modifiquen las circunstancias de hecho, durante el año natural en que se
produzcan tales modificaciones. Las copias de las autoliquidaciones de impuestos se presentarán
anualmente.

2. Las y los miembros de la corporación, que, en virtud de su cargo, tengan amenazada su
seguridad personal o la de sus bienes o negocios, la de sus familiares, personas asociadas,
empleadas o con quienes tuvieran relación económica o profesional, podrán realizar la
declaración de sus bienes y derechos patrimoniales ante la Secretaría de la Diputación Provincial.
Tales declaraciones se inscribirán en el Registro Especial de Bienes Patrimoniales, creado a estos
efectos en aquella institución.

En este supuesto, entregarán en la Secretaría General del Pleno mera certificación simple y
sucinta, acreditativa de haber cumplimentado sus declaraciones, y que éstas están inscritas en el
registro especial a que se refiere el párrafo anterior, que será expedida por el personal funcionario
encargado del mismo.

3. Con independencia de lo regulado en los apartados anteriores, producida una causa de
incompatibilidad, la persona afectada deberá ponerla en conocimiento de la Alcaldía lo antes
posible mediante escrito presentado en el registro del Pleno. Corresponde al Pleno su declaración
formal y el otorgamiento de un plazo de diez días para que la misma opte entre la renuncia a su
cargo o el abandono de la situación de incompatibilidad. Este acuerdo plenario será comunicado
a la persona interesada, comenzando a contar el mencionado plazo desde el día siguiente a aquel
en que reciba la notificación. La opción efectuada se comunicará y acreditará mediante escrito
presentado en el registro del Pleno. Si transcurrido el citado plazo no ha manifestado de forma
fehaciente su opción, se entenderá que renuncia a la condición de miembro de la corporación
local, de acuerdo con lo regulado por el artículo 131.4 de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen
Local de la Comunitat Valènciana.

4. La implantación de cualquier sistema electrónico para la formulación, firma o
presentación de estas declaraciones no precisará de la modificación de este reglamento.
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Artículo 36. Registros de intereses

Las declaraciones reguladas en el artículo anterior se inscribirán en los siguientes registros
de intereses:

a) La declaración sobre causas de posible incompatibilidad y actividades, que proporcionen
o puedan proporcionar ingresos económicos, se inscribirá en el registro de actividades constituido
y custodiado en la Secretaría General del Pleno, que tendrá carácter público.

b) La declaración sobre bienes y derechos patrimoniales se inscribirá en el registro de
bienes patrimoniales constituido y custodiado en la Secretaría General del Pleno, que tendrá
carácter público de acuerdo con los siguientes criterios:

1º.- Podrán acceder al registro:

- Los órganos judiciales para la instrucción o resolución de procesos que requieran el
conocimiento de los datos que obren en el registro, de conformidad con lo dispuesto en la
normativa procesal.

- El Ministerio Fiscal, cuando realice actividades de investigación en el ejercicio de sus
funciones que requieran el conocimiento de los datos que obran en el registro, de acuerdo con lo
que disponga la normativa procesal.

- El Defensor del Pueblo o el Síndic de Greuges de la Comunitat Valènciana, en los
términos previstos en sus leyes de creación.

2º.- En el resto de casos, el acceso al registro se referirá al contenido de las declaraciones
de bienes y derechos patrimoniales omitiéndose, en relación con los bienes patrimoniales,
aquellos datos referentes a su localización y salvaguardando la privacidad y seguridad de sus
titulares.

El libramiento de copias se ordenará mediante resolución de Alcaldía.

Artículo 37. Publicación de las declaraciones

Las declaraciones de bienes, con las salvedades señaladas en el artículo anterior, y las de
actividades, formuladas al inicio y finalización de mandato, serán publicadas en el Boletín
Oficial de la Provincia de València en el plazo de tres meses desde la fecha de la toma de
posesión o del cese. Asimismo, se publicarán anualmente en dicho boletín, dentro de los
primeros tres meses del año natural, las modificaciones que se hayan producido en el año
precedente.

Se utilizarán los formatos de publicación aprobados por el Pleno, de acuerdo con la
normativa autonómica que regula las declaraciones de bienes de las y los miembros de las
corporaciones locales de la Comunitat Valènciana.

Artículo 38. Declaraciones de titulares de órganos directivos locales
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1. Lo dispuesto en los preceptos anteriores será de aplicación a la formulación de las
declaraciones de causas de posible incompatibilidad y actividades y de bienes patrimoniales que
han de formular las siguientes personas:

a) Titulares de los órganos directivos al servicio de la corporación a lo que se refieren los
apartados primero, letra B), y segundo del artículo 130 de la Ley reguladora de las bases de
régimen local.

b)  Responsables de las entidades del sector público municipal, tales como sociedades,
fundaciones y otros organismos.

c) Otro personal directivo a los que se refiere la disposición adicional decimoquinta de la
Ley reguladora de las bases de régimen local y el reglamento orgánico municipal que regula la
transparencia.

2. Estas declaraciones se inscribirán en registros de intereses específicos, a los que se
aplicarán las prescripciones de los preceptos anteriores en su integridad, y se publicarán en el
Boletín Oficial de la Provincia de València en los mismos plazos y condiciones.

Sección segunda. Garantías de integridad democrática 

Artículo 39. Organización y funcionamiento democrático de los grupos políticos

La composición, organización y funcionamiento de los grupos políticos municipales
garantizarán la integridad democrática del Ayuntamiento de València y el respeto a las legítimas
expectativas políticas del electorado del municipio.

Artículo 40. Nuevas incorporaciones

1. Las y los miembros de la corporación que adquieran su condición con posterioridad a la
sesión constitutiva, se incorporarán al grupo correspondiente a la formación electoral en cuyas
listas hubiesen concurrido a las elecciones locales.

2. Deberán presentar en el registro del Pleno, en el plazo de cinco días desde la sesión
plenaria en que asuman su cargo, un escrito dirigido a la Alcaldía que firmarán junto a la
portavocía del grupo para comunicar la incorporación.

TÍTULO III

ORGANIZACIÓN DEL PLENO

CAPÍTULO I

Presidencia

Artículo 41. Presidencia del Pleno

La presidencia del Pleno y el ejercicio del voto de calidad corresponde al alcalde o la
alcaldesa o tenencia de Alcaldía que le sustituya en la totalidad de las funciones, de acuerdo con



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 59

lo previsto en el artículo 125 de la Ley reguladora de las Bases de Régimen Local. El alcalde o la
alcaldesa podrá delegar exclusivamente la convocatoria y la presidencia del Pleno, cuando lo
estime oportuno, en un concejal o una concejala, en los términos del artículo 122.2 de la misma
ley. No obstante, quien haya recibido la delegación no dispondrá de voto de calidad en los
empates, pues lo sigue ostentando el titular de la Alcaldía, quien podrá ejercitarlo si se encuentra
presente en la sesión.

Artículo 42. Funciones de la Presidencia

El ejercicio de la función de presidencia comporta convocar y presidir las sesiones del
Pleno, ordenar los debates y las votaciones y velar en todo momento por el mantenimiento del
orden y por el respeto a la normativa reguladora de la organización y funcionamiento de este
órgano municipal. Las intervenciones derivadas del ejercicio de estas funciones en ningún caso
se considerarán computables entre las reguladas por el artículo 70 de este reglamento.

CAPÍTULO II

Secretaría General e Intervención General

Artículo 43. Ejercicio y delegación de funciones

1. El Pleno cuenta con una secretaría general, función que desempeña el secretario o la
secretaria general del Ayuntamiento. Además, el Pleno es asistido por el interventor o
interventora general municipal.

2. Podrán delegar, con carácter puntual, el ejercicio de sus funciones a favor de otro
funcionario o funcionaria de Administración local con habilitación de carácter nacional.

3. La función de secretaría general del Pleno incluye la secretaría de las comisiones y el
asesoramiento jurídico, técnico y administrativo de estos órganos.

4. La suplencia de ambos cargos en casos de vacante, ausencia o enfermedad
corresponderá al vicesecretario o vicesecretaria general del Ayuntamiento y la viceinterventora o
viceinterventor general, respectivamente, que serán en todo caso funcionarios o funcionarias de
Administración local con habilitación de carácter nacional.

La Vicesecretaría General asumirá, asimismo, la suplencia de la Secretaría General de la
Administración municipal.

Artículo 44. Atribuciones de la Secretaría General y del Pleno

1. El secretario o secretaria general del Ayuntamiento, en cuanto al Pleno, ejercerá la
función de asesoramiento legal preceptivo y el ejercicio de la fe pública, correspondiéndole las
atribuciones enumeradas en el artículo 122.5 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las
Bases del Régimen Local.

2. El ejercicio de la fe pública por el secretario o secretaria general y del Pleno comprende
la de los actos de cualquier órgano colegiado o unipersonal anteriores al 31 de diciembre de
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2003, así como aquellos de fe pública o de representación, posteriores a esa fecha, de carácter
histórico, tradicional, cultural y relativos a grandes acontecimientos o eventos de la ciudad.

3. Asimismo, asumirá la coordinación de las secretarías delegadas y los servicios
municipales en las cuestiones no asignadas al titular del órgano de apoyo a la Junta de Gobierno
Local por estar relacionadas con las atribuciones de éste, la superior dirección del registro general
del Ayuntamiento, así como del Servicio de Secretaría General y de la Sección de Órganos de
Gobierno, Organización Municipal y Convenios, por lo que se refiere al funcionamiento del
Pleno.

4. Le corresponde, también, la custodia de los registros de actividades y de bienes
patrimoniales de miembros de la corporación y de titulares de órganos directivos y otro personal
afectado por la disposiciones adicionales duodécima y decimoquinta de la Ley 7/1985, de 2 de
abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, y la normativa municipal de transparencia, así
como de las declaraciones en ellos inscritas. Además, velará por el cumplimiento de los plazos de
formulación de dichas declaraciones, así como de su publicación en el Boletín Oficial de la
Provincia de València. A estos efectos podrá informar y recordar su cumplimiento a todas las
personas sujetas a esta obligación de declarar.

Artículo 45. Registro del Pleno

De la Secretaría General y del Pleno dependerá un registro propio y diferenciado, dedicado
al asiento de las iniciativas y procedimientos a los que se refiere el título VII de este reglamento,
de los trámites en el procedimiento de aprobación de los proyectos de normas municipales
regulados en el título VI de este reglamento y a la entrada de cualquier otro documento
relacionado con el Pleno.

El asiento en este registro del escrito de renuncia a su cargo del alcalde o alcaldesa
desencadenará los efectos previstos en el artículo 34 del Reglamento Orgánico de Gobierno y
Administración y el artículo 40.4 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen
Jurídico de las Entidades Locales, aprobado por Real decreto 2568/1986, de 28 noviembre.
También se asentarán los escritos de renuncia y de puesta en conocimiento de la corporación de
cualquier hecho que pudiera constituir causa de incompatibilidad, formulados por los concejales
y concejalas, y las cuestiones de confianza. Las mociones de censura se presentarán ante este
registro para obtener la diligencia acreditativa a la que se refiere el artículo 197 de la Ley
orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, con carácter previo a su
presentación en el registro general de la corporación.

Artículo 46. Funcionamiento del registro del Pleno

En el registro del Pleno se asientan, por orden cronológico y debidamente clasificados,
todos los escritos presentados, relacionados con los supuestos regulados en este reglamento. Su
funcionamiento es electrónico por lo que la presentación de documentos generalmente se
realizará a través del sistema de tramitación electrónica PIAE. No obstante, a los efectos de no
limitar la acción política de las y los miembros de la corporación y los grupos municipales, se
permite la posibilidad excepcional del asiento manual provisional de escritos, que, en cuanto sea
posible, se transcribirán al registro electrónico. Los servicios técnicos competentes estudiaran las
herramientas electrónicas precisas para que el contenido de estos escritos pueda ser consultado en
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dicho registro y se unifiquen los procedimientos respecto de los documentos presentados
electrónicamente.

Este registro, además de otras funciones, conlleva un estado de actividad del Pleno
actualizado en el que se reflejan, por orden cronológico y debidamente clasificados, las
iniciativas y otros procedimientos de transparencia y control presentados y pendientes de ser
incluidos en el orden del día de las sesiones plenarias.

TÍTULO IV

FUNCIONAMIENTO DEL PLENO 

CAPÍTULO I

De las sesiones del Pleno

Artículo 47. Sesiones plenarias. Asistencia

El Pleno del Ayuntamiento celebra sus sesiones de forma presencial.

No obstante, el propio órgano plenario podrá autorizar la participación a distancia en una o
varias sesiones de quienes lo soliciten por causa debidamente justificada, siempre que puedan
cumplirse las condiciones de seguridad jurídica reguladas para las sesiones no presenciales por el
artículo 17 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público.

Artículo 48 Lugar de celebración de las sesiones

Las sesiones del Pleno se celebrarán habitualmente en la casa consistorial, salvo que lo
impida una causa de fuerza mayor o por razones protocolarias o conmemorativas, en cuyo caso
tendrán lugar en el local que se habilite a tal efecto.

Las comisiones informativas se podrán reunir en cualquiera de las sedes o dependencias
municipales.

Artículo 49. Tipos de sesiones

El Pleno podrá celebrar:

a) Sesiones ordinarias, de periodicidad preestablecida.

b) Sesiones extraordinarias.

c) Sesiones extraordinarias de carácter urgente.

Artículo 50. Sesiones ordinarias

1. Las sesiones ordinarias se celebrarán con periodicidad mensual. La presidencia del
Pleno podrá, no obstante, convocar una sesión extraordinaria con la finalidad de establecer una
periodicidad inferior a la mensual para la celebración de sesiones ordinarias.
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2. Durante el mes de agosto no se celebrarán sesiones ordinarias.

Artículo 51. Plazo de convocatoria de las sesiones

Las sesiones plenarias serán convocadas por la presidencia al menos con dos días hábiles
de antelación, salvo lo dispuesto en los artículos 54.2 y 55 de este reglamento.

El cómputo de este plazo se inicia, de acuerdo con lo regulado en el artículo 30 de la Ley
39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones
Públicas, el día siguiente a aquel en que la comunicación se ha puesto a disposición de las y los
miembros de la corporación y están excluidos los sábados, domingos y festivos.

Artículo 52. Sesiones extraordinarias

1. Son sesiones extraordinarias aquellas que convoca la presidencia con tal carácter, para
abordar un orden del día integrado por uno o varios asuntos determinados.

2. La iniciativa para convocar sesiones extraordinarias corresponde a la presidencia o a un
número de concejalas y concejales no inferior a la cuarta parte del número legal de miembros de
la corporación.

La solicitud se presentará en el registro del Pleno especificando el asunto o asuntos que se
pretende debatir en la sesión extraordinaria.

3. Ningún concejal ni concejala podrá solicitar la celebración de más de tres sesiones
extraordinarias cada año.

Artículo 53. Procedimiento para la convocatoria de sesiones extraordinarias por iniciativa
de miembros de la corporación

1. Para instar la convocatoria y celebración de una sesión plenaria extraordinaria se
presentará en el registro de Pleno solicitud firmada personalmente por la cuarta parte, al menos,
del número legal de miembros de la corporación, en la que se razonen el asunto o asuntos que la
motivan.

2. En este supuesto en que la iniciativa de la convocatoria ha partido de miembros
corporativos, la convocatoria de la sesión corresponde también a la presidencia que debe
efectuarla con el mismo plazo de antelación regulado en el precedente artículo 51.

En ningún caso podrán transcurrir más de quince días hábiles entre la presentación de la
solicitud de convocatoria y la celebración de la sesión.

3. Los asuntos sobre los que se haya solicitado la celebración de una sesión extraordinaria
no podrán incorporarse al orden del día de una sesión ordinaria o de otra extraordinaria con más
asuntos si no lo autorizan de forma expresa los solicitantes de la convocatoria. No obstante, la
presidencia, en la convocatoria de la sesión, podrá excluir de forma motivada alguno de los
asuntos propuestos, si no fuera de la competencia municipal, si la pretensión puede ser obtenida
por otro cauce o no se encuentra en el momento procedimental adecuado.
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Artículo 54. Convocatoria automática de las sesiones extraordinarias solicitadas por
miembros de la corporación

1. Si la presidencia no convocase la sesión extraordinaria dentro del plazo de quince días
hábiles al que se refiere el artículo anterior, el Pleno quedará automáticamente convocado para el
décimo día hábil siguiente al de finalización de dicho plazo, a las doce horas.

2. La convocatoria automática será notificada por la Secretaría General y del Pleno a la
totalidad de miembros de la corporación al día siguiente de la finalización del plazo de quince
días hábiles al que se refiere el apartado anterior.

3. En ausencia de la presidencia o de quien legalmente haya de sustituirla, el Pleno quedará
válidamente constituido siempre que concurra un tercio del número legal de miembros de la
corporación. En este supuesto, la presidencia del Pleno será ejercida por el concejal o concejala
de mayor edad presente en la sesión.

Artículo 55. Sesiones extraordinarias de carácter urgente

1. Son sesiones extraordinarias urgentes las convocadas por el alcalde o la alcaldesa o
presidencia delegada cuando la urgencia del asunto o asuntos a tratar no permite convocar la
sesión extraordinaria con la antelación mínima de dos días hábiles exigida por la Ley 7/1985, de
2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local.

2. Corresponde al Pleno, por mayoría simple ratificar el carácter urgente de la
convocatoria, siendo dicha ratificación el primer punto del orden del día de la sesión.

3. Si el Pleno se pronuncia en contra del carácter urgente de la convocatoria, se levantará la
sesión, pudiendo la presidencia proceder a convocar una sesión ordinaria o extraordinaria, según
corresponda.

Artículo 56. Sesión extraordinaria para el debate sobre el estado de la ciudad

1. Durante el tercer cuatrimestre, salvo en los años de celebración de elecciones
municipales, se convocará una sesión plenaria extraordinaria con un único punto del orden del
día relativo al estado de la ciudad.

2. El debate se iniciará con una intervención del alcalde o alcaldesa y a continuación
intervendrán las y los portavoces, en orden de menor a mayor representatividad de cada grupo
municipal, por un tiempo de quince minutos la primera intervención y ocho minutos la segunda.
En los supuestos de un gobierno de coalición, si se optara por la intervención del equipo de
gobierno como tal, opción que afectará a ambos turnos de intervenciones, se aplicará el criterio
de que su representante toma la palabra al final, tras los turnos de las portavocías de los grupos
políticos de la oposición. Las concejalas y concejales sin adscripción, se repartirán el tiempo
previsto para ambos turnos de intervención, salvo en el caso de un único concejal sin adscripción
que intervendrá por siete minutos en el primer turno y por cuatro minutos en el segundo.

3. En el supuesto de formalizarse propuestas o proposiciones, lo serán por escrito y
entregadas a la Secretaría General al finalizar la sesión para su incorporación al acta como
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documentos anejos, sin perjuicio naturalmente de que se pueda hacer mención de ellas en el
tiempo del debate. Sin embargo, no se someterán a votación.

4. El Ayuntamiento Pleno, por razones fundadas, podrá acordar expresamente que no se
celebre la sesión o que lo haga en fecha distinta.

Artículo 57. Utilización de medios electrónicos en las convocatorias

1. Las sesiones del Pleno y las comisiones, así como las reuniones de los restantes órganos
municipales colegiados, se convocarán, salvo imposibilidad material sobrevenida, a través de
medios electrónicos o dispositivos móviles que permitan acreditar suficientemente la recepción
por las personas destinatarias. La puesta a disposición de la convocatoria, el orden del día y
enlaces a los procedimientos a los puntos en él incluidos, en la dirección electrónica señalada al
efecto por las concejalas y los concejales supone su recepción a los efectos del cómputo de los
plazos regulados en los preceptos anteriores.

2. Las sesiones del Pleno y de sus comisiones, inmediatamente después de ser convocadas,
serán anunciadas en el espacio web oficial del Ayuntamiento de València, donde se dará
información suficiente de la convocatoria y del orden del día.

Artículo 58. Orden del día

1. El orden del día es la relación de asuntos que serán tratados en una sesión del Pleno.
Será fijado por el alcalde o la alcaldesa, o presidencia delegada, con la asistencia de la Secretaría.
Sólo pueden incluirse los asuntos que hayan sido previamente dictaminados por la comisión
informativa que corresponda. No obstante, por razones de urgencia debidamente motivada, podrá
incluir en el orden del día, a iniciativa propia o a propuesta de alguna de las portavocías, asuntos
que no hayan sido previamente sometidos a la consideración de la respectiva comisión
informativa, pero no podrá adoptarse acuerdo alguno sobre ellos sin que el Pleno ratifique por
mayoría simple su inclusión en el orden del día.

2. El orden del día deberá remitirse a las y los miembros de la corporación junto con la
convocatoria a través de medios electrónicos, acompañado de la documentación necesaria para su
deliberación o los enlaces electrónicos a la misma. Además, la convocatoria y el orden del día
deberán publicarse en el portal web del Ayuntamiento.

3. En los plenos ordinarios la parte dedicada al control de los demás órganos de la
corporación deberá presentar sustantividad propia y diferenciada de la parte resolutiva,
garantizándose de forma efectiva la formulación de ruegos, preguntas, mociones e
interpelaciones por concejalas y concejales y por los grupos políticos.

Artículo 59. Orden del día de las sesiones extraordinarias

El orden del día de las sesiones extraordinarias sólo podrá incluir los asuntos que justifican
su convocatoria.

Artículo 60. Retirada de asuntos incluidos en el orden del día
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Quienes sean titulares de las delegaciones de las que dependa el servicio municipal que ha
tramitado el expediente podrán retirar un dictamen o proposición antes de que se inicie la
votación sobre el mismo. En este caso, se abrirá un solo turno de intervenciones por tiempo
máximo de tres minutos en el que el concejal o concejala que proponga la retirada exponga de
forma motivada las razones por las que se retira el asunto en cuestión y los representantes de los
grupos políticos de la oposición manifiesten su posición al respecto, sin que en ningún caso se
someta la decisión a votación.

Asimismo, quienes firmen las mociones, votos particulares, enmiendas, alternativas,
ruegos y preguntas, interpelaciones y otras iniciativas podrán retirarlos del orden del día en
cualquier momento y siempre antes de que se inicie la votación sobre los mismos.

Artículo 61. Asuntos sobre la mesa

1. Se denominan asuntos sobre la mesa aquellos cuya decisión se pospone a otra sesión
posterior.

2. Cualquier concejal o concejala podrá solicitar durante el debate que un asunto quede
sobre la mesa, cuando estime que es necesario incorporar nuevos informes o documentos al
expediente.

3. La solicitud será sometida a votación al concluir el debate del dictamen, proposición o
iniciativa y antes de someter a votación el fondo del asunto. Si la mayoría simple votase a favor
de la petición, la decisión sobre el asunto quedará aplazada.

La secretaría del órgano comunicará esta circunstancia al servicio gestor del
procedimiento, o a quien firma la iniciativa, para que incorpore los nuevos informes o
documentos requeridos por el Pleno o la comisión y determine si se mantiene la propuesta en los
mismos términos o se procede a su modificación, antes de ser sometida a consideración en otra
sesión ordinaria posterior.

4. Las solicitudes para que un asunto quede sobre la mesa figurarán en el acta de la sesión,
con independencia de su aprobación.

Artículo 62. Publicidad de la documentación del Pleno

1. La documentación que integra los expedientes de cada asunto incluido en el orden del
día se pondrá a disposición de concejalas y concejales desde la misma fecha de la convocatoria.
Se utilizarán medios electrónicos, salvo imposibilidad técnica sobrevenida.

2. Es responsabilidad de la Secretaría General y del Pleno la adecuada puesta a disposición
de las y los miembros de la corporación de esta documentación, que resolverá las incidencias e
inconvenientes que se puedan producir.

3. La presidencia podrá acordar que determinados informes o documentos que integran los
expedientes se remitan de forma individualizada a todas las concejalas y concejales por medios
electrónicos o se hagan públicos, para conocimiento general de la ciudadanía, a través del espacio
web oficial del Ayuntamiento de València.
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Artículo 63. Duración de las sesiones: principio de unidad de acto

1. Se procurará que las sesiones del Pleno se desarrollen con sujeción al principio de
unidad de acto.

2. La presidencia podrá acordar las suspensiones que estime convenientes, entre otras
causas, para facilitar el desarrollo de las deliberaciones o para descansos cuando la duración de la
sesión así lo aconseje.

3. Cuando existan circunstancias que impidan o dificulten seriamente la continuación de la
sesión, la presidencia podrá interrumpirla y decidir, previa consulta con las y los portavoces de
los grupos, la fecha y hora cuando se reanudará la sesión interrumpida.

Artículo 64. Quórum de constitución

1. El Pleno se constituye válidamente con la asistencia, presencial o a distancia, en las
condiciones de seguridad jurídica previstas en el artículo 17 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre,
de Régimen Jurídico del Sector Público, de al menos un tercio del número legal de miembros de
la corporación. Este quórum deberá mantenerse durante el desarrollo de toda la sesión.

2. Lo dispuesto en el párrafo anterior se entiende sin perjuicio de aquellos supuestos en que
la legislación vigente en materia de régimen electoral general exija un quórum reforzado para la
válida constitución del Pleno.

3. El Pleno deberá contar en todo caso con la asistencia de quienes ostentan la presidencia
y la secretaría del Pleno, o de quienes legalmente les sustituyen.

Artículo 65. Publicidad de las sesiones

1. Las sesiones del Pleno serán públicas y garantizarán la máxima proximidad de la gestión
municipal a los intereses del vecindario de València. Tendrán acceso a ellas los medios de
comunicación, para el ejercicio de su función de información, y la ciudadanía en general.
Corresponde al alcalde o a la alcaldesa, oída la Junta de Portavoces, desarrollar y adaptar las
condiciones de este acceso.

2. Dado que el aforo del salón de sesiones es limitado y por razones de seguridad y
prevención, previos los informes técnicos que procedan, la Alcaldía, oída la Junta de Portavoces,
determinará el total de personas que pueden acceder a las zonas del salón de sesiones
susceptibles de ser ocupadas por el público asistente y el número de invitaciones que corresponde
distribuir a cada grupo político en función de su representatividad en el Pleno.

3. Para las peticiones de participación, reguladas en el reglamento municipal de
participación ciudadana se reservará al menos un palco con un aforo aproximado de 8 personas.
Asimismo se reservan 22 plazas para la ciudadanía en general que dirija su solicitud de asistencia
a través del registro general de entrada, en los términos del citado reglamento.

4. El público asistente a una sesión plenaria habrá de mostrar la invitación recibida o la
instancia presentada y acreditar su identidad antes de acceder al lugar de celebración.
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5. No obstante lo dispuesto en el apartado primero, el Pleno podrá acordar por mayoría
absoluta que sean secretos el debate y desarrollo de la votación de alguno de los asuntos
incluidos en el orden del día cuando pueda afectar a los derechos fundamentales al honor, a la
intimidad personal o familiar, o a la propia imagen de cualquier persona, a los que se refiere el
artículo 18.1 de la Constitución.

Artículo 66. Difusión pública de las sesiones

Las sesiones del Pleno tendrán difusión pública en tiempo real a través de medios
audiovisuales, mediante canales electrónicos asociados al espacio web oficial del Ayuntamiento
de València, y la grabación quedará a disposición de la ciudadanía para permitir nuevos
visionados en cualquier momento. En los asuntos cuyo debate y votación hayan sido declarados
secretos se interrumpirá la difusión pública y su concreta grabación no se pondrá a disposición de
la ciudadanía.

Se permitirá, en todo caso, la grabación de las reuniones por parte de particulares, salvo en
los asuntos declarados secretos, por aplicación de lo dispuesto en el artículo 139 de la Ley
8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de la Comunitat Valènciana.

CAPÍTULO II

Desarrollo de las sesiones

Artículo 67. Funciones de la presidencia

1. Corresponde a la presidencia del Pleno la dirección de los debates. Las intervenciones
que se realicen en el ejercicio de esta función no se considerarán turnos de palabra de los
regulados en el artículo 70 de este reglamento.

2. Corresponde a la presidencia velar por la buena marcha de las deliberaciones y por el
orden de las votaciones, así como ejercer las potestades disciplinarias que sean precisas para que
el Pleno cumpla las funciones que le atribuyen la legislación de régimen local y el presente
reglamento orgánico.

Artículo 68. Aprobación del acta de la sesión anterior

1. Las sesiones se iniciarán con la aprobación del acta de la sesión anterior, cuyo borrador
estará a disposición de las concejalas y concejales de forma electrónica desde la convocatoria de
la sesión y, en el mismo momento, se habrá publicado en el espacio web oficial del
Ayuntamiento de València. Del mismo modo se actuará cuando se implante el sistema de
video-acta.

2. A estos efectos, la presidencia preguntará si algún concejal o concejala quiere oponer
reservas o formular observaciones al acta de la sesión anterior. En caso afirmativo, tales reservas
u observaciones se harán constar en acta, procediéndose después a la votación. Si nadie
manifiesta reparos ni opone reservas u observaciones, el acta se considera aprobada por
unanimidad.
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3. En ningún caso podrá modificarse el fondo de los acuerdos adoptados que figuran en el
acta, aunque podrán subsanarse los errores materiales o de hecho advertidos.

4. Cuando por cualquier circunstancia no haya sido posible la aprobación del acta de una
sesión anterior, podrá acumularse dicho trámite de forma que se someta al Pleno la aprobación de
varias actas.

Artículo 69. Tratamiento de los asuntos

1. El tratamiento de cada asunto se iniciará con la lectura del punto del orden del día que
corresponda, desarrollándose después las intervenciones en la forma regulada en este reglamento,
según lo determinado por la Junta de Portavoces y las indicaciones de la presidencia.

Tras la lectura del epígrafe, si nadie solicitare la palabra, el asunto se someterá
directamente a votación o, en su caso, al trámite administrativo que corresponda cuando el asunto
no sea objeto de votación.

A solicitud de cualquier grupo deberá darse lectura íntegra a aquellas partes del expediente
o del informe o dictamen de la comisión que se considere conveniente para mejor comprensión
de la propuesta que se somete a votación.

2. En el caso de proposiciones, asuntos sin dictamen previo que requieren de la ratificación
de su inclusión, el titular de la delegación a la que está adscrito el servicio proponente, a solicitud
de cualquier grupo, realizará una breve exposición de la propuesta por un tiempo máximo de dos
minutos para resolver las dudas que se hayan planteado, compatible, con las dos intervenciones
previstas en los artículos siguientes.

Artículo 70. Regulación de las intervenciones

1. Sólo podrán intervenir en el debate los y las miembros de la corporación a quienes la
presidencia haya dado previamente la palabra.

2. En el caso de dictámenes y proposiciones, en primer lugar intervendrán los concejales y
concejalas sin adscripción, por orden alfabético. A continuación tomarán la palabra las y los
portavoces de los grupos políticos municipales o concejalas y concejales designados por éstos
para intervenir sobre cada asunto, en orden inverso a su respectiva importancia numérica en el
Pleno. En el caso de coaliciones de gobierno, si se opta por realizar una única intervención, el
representante del equipo de gobierno cerrará el turno de intervenciones. La opción elegida
afectará también al segundo turno de intervenciones.

3. En el caso de mociones, declaraciones, interpelaciones y cualquier otra iniciativa
formulada por un grupo político municipal o concejal o concejala de la oposición o por el equipo
de gobierno siempre inicia los turnos de intervención quien la propone, aplicándose en las
siguientes intervenciones las reglas expuestas en el párrafo anterior.

4. El debate de los asuntos se ordenará en dos turnos de intervenciones. Salvo que en la
legislación de régimen local o en el presente reglamento orgánico se establezca otra cosa, las
primeras intervenciones serán de cinco minutos. Las segundas intervenciones o turno de réplica
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tendrán una duración de tres minutos por grupo político. Excepcionalmente y en caso de asuntos
de especial relevancia, la presidencia por sí o previo acuerdo de la Junta de Portavoces podrá
determinar que la primera intervención sea de diez minutos y la réplica de cinco minutos por
cada grupo político municipal.

Para la defensa de los votos particulares se establece un tiempo máximo de dos minutos en
una sola intervención.

En el caso de concejalas y concejales no adscritos se aplicarán los tiempos establecidos por
la Alcaldía según lo dispuesto en el artículo 32.4 de este reglamento.

5. No procederá el segundo turno de intervenciones cuando el representante del equipo de
gobierno renuncie a su primera intervención y solicite a la presidencia que se proceda a la
votación de la propuesta sin ulterior debate.

En el caso de mociones u otras iniciativas de carácter político, tampoco procederá el turno
de réplica cuando uno o varios grupos municipales o concejales o concejalas proponentes
renuncien a su segunda intervención.

Artículo 71. Abstención en la deliberación y votación en supuestos de conflicto de
intereses

En los supuestos en que, de conformidad con lo establecido en el artículo 76 de la Ley
7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, haya miembros de la
corporación que deban abstenerse de participar en la deliberación y votación, habrán de
abandonar el salón mientras se discuta y vote el asunto, salvo cuando se trate de debatir su
actuación como corporativo, ocasión en la que tendrán derecho a permanecer y defenderse.

CAPÍTULO III

Mantenimiento del orden de la sesión

Normas sobre disciplina

Artículo 72. Uso de la palabra

1. Los concejales y concejalas sólo podrán hacer uso de la palabra con la autorización de la
presidencia.

2. Una vez en el uso de la palabra, nadie podrá interrumpir a quien interviene, salvo la
presidencia en el ejercicio de la potestad de dirección de los debates y mantenimiento del orden,
que le atribuye este reglamento orgánico, y a través de los instrumentos disciplinarios que en él
se regulan.

Artículo 73. Cuestiones de orden

1. Los concejales y concejalas podrán pedir la palabra en cualquier momento del debate
para plantear una cuestión de orden, especificando el precepto cuya aplicación se invoca.
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2. Las cuestiones de orden serán resueltas de plano por la presidencia, sin que pueda
entablarse debate alguno sobre las mismas.

Artículo 74. Intervención por alusiones

1. Son alusiones aquellas manifestaciones realizadas en el debate que impliquen juicios de
valor o apreciaciones subjetivas que afecten al decoro, la conducta o la dignidad de miembros de
la corporación, sin que se entienda por tal la mera referencia a su actividad.

2. Quienes se consideren aludidos en alguna de las intervenciones podrán solicitar un turno
de alusiones, en el que se limitará a responder a las manifestaciones vertidas y cuya duración
máxima será de un minuto, sin que pueda utilizarse para debatir sobre el fondo del asunto. La
Presidencia resolverá de plano sobre la concesión del turno de alusiones solicitado, sin que quepa
ulterior debate.

3. La portavocía de un grupo político municipal podrá solicitar el turno de alusiones
cuando las manifestaciones vertidas se refieran al grupo o a la formación política al que
representa. La duración máxima de esta intervención, de ser concedida por la presidencia, será de
un minuto.

Artículo 75. Llamadas a la cuestión

1. Las concejalas y concejales serán llamados a la cuestión cuando realicen, en el curso de
sus intervenciones, digresiones que se aparten por completo del asunto por el que se les ha
concedido la palabra.

2. Tras la segunda llamada a la cuestión, la presidencia advertirá la posibilidad de retirarle
la palabra si se produjese una tercera.

Artículo 76. Llamadas al orden.

1. La presidencia podrá llamar al orden a cualquier concejal o concejala que incurra en
alguna de las siguientes actuaciones:

a) Profiera palabras o vierta conceptos ofensivos al decoro de la corporación o de sus
miembros, de las instituciones públicas o de cualquier otra persona o entidad.

b) Produzca interrupciones o, de cualquier otra forma, altere el orden de las sesiones.

c) Pretenda hacer uso de la palabra sin que le haya sido concedida o una vez que le haya
sido retirada.

2. Tras la segunda llamada al orden, la presidencia advertirá de las medidas disciplinarias
que podría adoptar si se produjese una tercera.

3. Producida la tercera llamada al orden, la presidencia podrá adoptar cualquiera de las
siguientes medidas disciplinarias:

a) Retirarle la palabra, dando por concluida su intervención.
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b) Ordenar su expulsión del salón de plenos, adoptando las medidas oportunas para hacerla
efectiva.

4. Cuando se produjera el supuesto previsto en el punto 1.a) de este artículo, la Presidencia
requerirá al concejal o a la concejala para que retire las palabras o los conceptos ofensivos
proferidos y ordenará que no consten en el acta y se retiren de la grabación oficial de la sesión.

Artículo 77. Mantenimiento del orden en las sesiones

1. La presidencia velará, por el mantenimiento del orden en los espacios reservados al
público asistente.

2. Se expulsará inmediatamente del salón en el que se celebra la sesión y del edificio
municipal, por indicación de la presidencia, a quienes, en dichos espacios reservados al público,
hicieran manifestaciones de agrado o desagrado, aprobación o desaprobación, o perturbaran el
orden o faltaran a la debida compostura.

3. A estos efectos de mantener el orden y el decoro durante el desarrollo de las sesiones
plenarias, no se admitirá la exhibición de carteles, pancartas o rótulos. Si se incumpliera esta
prohibición, la presidencia ordenará su retirada y en caso de no atender el requerimiento se
ordenará la expulsión del salón de plenos y del edificio municipal de las personas responsables.

4. La presidencia, cuando lo estime conveniente, ordenará que la Policía Local levante el
correspondiente atestado por si los actos producidos pudieran ser constitutivos de delito o falta y,
previo informe de la Asesoría Jurídica, formular la correspondiente denuncia.

CAPÍTULO IV

De las votaciones

Artículo 78. Requisitos para someter un asunto a votación

1. No podrá someterse a votación ningún asunto:

a) Cuando no figure en el orden del día, salvo expresa declaración de urgencia aprobada
por mayoría simple.

b) Si no ha sido debatido en la forma anunciada.

c) Cuando no concurran los requisitos de convocatoria y/o quórum exigidos por la vigente
legislación.

2. Antes de iniciar la votación, la presidencia planteará clara y concisamente los términos
de la misma y la forma de emitir el voto.

3. Una vez iniciada la votación, no podrá interrumpirse por ninguna causa, no se concederá
a ningún concejal o concejala el uso de la palabra y no podrán entrar o salir del salón de plenos.
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Artículo 79. Carácter del voto

El voto de los concejales y las concejalas es personal e indelegable y podrá emitirse de
forma presencial o a distancia, siempre que lo haya autorizado el Pleno y se asegure por medios
electrónicos su identidad, así como la interactividad y emisión del voto en tiempo real, de
acuerdo con lo previsto en el artículo 47 de este reglamento.

Artículo 80. Sentido del voto

1. El voto de las concejalas y concejales puede emitirse en sentido afirmativo o negativo,
pudiendo también hacer pública su abstención en la votación.

2. La ausencia de uno o varios concejales o concejalas, una vez iniciada la deliberación de
un asunto, equivale, a efectos de la votación correspondiente, a la abstención.

Artículo 81. Sistemas de emisión del voto

1. Como norma general, se realizará una votación única sobre las propuestas que se
sometan a la aprobación plenaria, cualquiera que fuera su naturaleza, que quedarán aprobadas o
rechazadas en su integridad.

2. Las votaciones podrán ser ordinarias, nominales o secretas.

3. La votación ordinaria es el sistema habitual para la adopción de acuerdos. En este tipo
de votación el acuerdo se adopta bien porque no ha suscitado ningún reparo u oposición bien
mediante la manifestación del asentimiento, disentimiento o abstención por otros signos
convencionales. Terminada la votación, la presidencia declarará lo acordado.

Artículo 82. Votación nominal

1. Son votaciones nominales aquellas que se realizan mediante llamamiento de los
concejales o concejalas por orden alfabético de primer apellido, salvo la presidencia que siempre
votará al final, y en la que cada miembro de la corporación, al ser llamado, en voz alta,
responderá: “sí”, “no” o “abstención”.

Inmediatamente después de concluir la votación nominal, el secretario o secretaria
computará los sufragios emitidos y anunciará en voz alta su resultado, en vista del cual el alcalde
o alcaldesa, o presidencia delegada, proclamará el acuerdo adoptado.

2. La votación nominal podrá utilizarse cuando así lo exija la legislación vigente o cuando
lo solicite un grupo político municipal y lo acuerde el Pleno por mayoría simple.

Artículo 83. Votación secreta

1. Son votaciones secretas aquellas que se realizan mediante papeletas en las que cada
concejal o concejala expresa el sentido de su voto.
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2. La votación secreta sólo podrá utilizarse para elección o destitución del alcalde o
alcaldesa y de otras personas. En este segundo caso, se utilizará esta modalidad cuando
previamente lo acuerde la mayoría simple de los miembros de la corporación.

Artículo 84. Requisitos de adopción de acuerdos

1. Los acuerdos de las corporaciones locales se adoptarán, como regla general, por mayoría
simple de las y los miembros presentes. Quienes voten en contra o se abstengan quedan exentos
de la responsabilidad que, en su caso, pueda derivarse del acuerdo adoptado.

2. Sólo en aquellos supuestos en que así lo establezca la Ley 7/1985, de 2 de abril,
reguladora de las Bases del Régimen Local o cualquier otra norma con rango de ley, estatal o
autonómica, será necesario el voto favorable de la mayoría absoluta del número legal de
miembros de la corporación.

Artículo 85. Ordenación de la votación de enmiendas o votos particulares

Cuando se hayan presentado enmiendas o, en su caso, votos particulares a un dictamen o
proposición, la presidencia, asistida por el secretario o secretaria general y del Pleno, podrá
ordenar las votaciones atendiendo a las siguientes reglas:

a) Las enmiendas o, en su caso, los votos particulares se someterán a votación en primer
lugar, comenzando por aquellos que se alejen más del texto de la iniciativa o propuesta inicial o
por el orden de presentación. Terminada cada votación, la presidencia hará público el resultado.

b) En caso de aprobarse una enmienda o voto particular, se considerarán rechazados y, por
tanto, no se someterán a votación, aquellos otros que sean de todo punto incompatibles con el
texto aprobado.

Artículo 86. Resolución de empates. Voto de calidad

En el caso de votaciones con resultado de empate, se efectuará una nueva votación, y si
persistiera el empate decidirá el voto de calidad del alcalde o alcaldesa, que es indelegable.

En los supuestos de exigencia de una mayoría absoluta, no es de aplicación el mecanismo
del voto de calidad.

Artículo 87. Explicación de voto

Proclamado un acuerdo, los grupos políticos municipales y concejalas y concejales sin
adscripción que no hayan intervenido en el debate o que, tras éste, cambien el sentido de su voto
podrán solicitar la concesión de un turno de explicación de voto, por tiempo máximo de tres
minutos para los representantes de los grupos y de un minuto para los no adscritos. La
presidencia decidirá al respecto sin debate previo.

CAPÍTULO V

Documentación de las sesiones
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Artículo 88. Documentación de las sesiones.

El desarrollo de cada sesión del Pleno, ordinaria o extraordinaria, exigirá la elaboración de
la siguiente documentación:

a) Acta de la sesión, que será levantada por el secretario o secretaria general y del Pleno, y
necesariamente especificará las circunstancias de lugar y tiempo en que se ha celebrado;
indicación del carácter ordinario o extraordinario; los asistentes, presenciales y a distancia, y los
miembros que se hubieran excusado; los acuerdos adoptados, con expresión del sentido del voto
de los miembros asistentes; los puntos principales de las deliberaciones, con las opiniones
sintetizadas de los miembros de la corporación que hayan intervenido en ellas, y todas las
incidencias surgidas durante su desarrollo. De esta acta, que se firmará y custodiará en formato
electrónico, también se guardará un ejemplar en papel, confeccionándose un libro anual.

Las sesiones plenarias, siempre que sea posible, se grabarán. El fichero resultante de la
grabación, cuando la secretaría haya expedido certificación de la autenticidad e integridad de la
misma, y cuantos documentos en soporte electrónico se utilizasen como documentación de la
sesión podrán acompañar al acta.

b) Oficios que contengan los acuerdos adoptados para su remisión a la Administración del
Estado y de la Generalitat, en los términos que establece la legislación de régimen local.

c) El Ayuntamiento podrá implantar el sistema de video-acta, que será compatible, pero
nunca sustituto, con el acta regulada en el apartado a).

Artículo 89. Publicidad de las actas

1. Una vez aprobada y firmada, el acta de cada sesión quedará automáticamente
incorporada al sistema electrónico de actas del Pleno, correspondiendo su custodia legal a la
Secretaría General y del Pleno.

2. Las actas de las sesiones plenarias son públicas y podrán ser consultadas por la
ciudadanía en el espacio web oficial del Ayuntamiento de València y en el Portal de
Transparencia.

Los ciudadanos y las ciudadanas tienen el derecho a obtener copias y certificaciones
acreditativas de los acuerdos adoptados por el Pleno y también de sus antecedentes y de los
dictámenes de sus comisiones, en los términos establecidos legalmente.

TÍTULO V

COMISIONES DEL PLENO

CAPÍTULO I

Disposiciones comunes

Artículo 90. Definición y atribuciones
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1. Las comisiones del Pleno estarán integradas por concejalas y concejales pertenecientes a
todos los grupos políticos municipales, y, en su caso, miembros de la corporación sin adscripción
en los términos previstos en este reglamento orgánico. No obstante, todos los corporativos tienen
derecho a participar con voz y sin voto en las sesiones de las comisiones de las que no sean
miembros.

2. Las comisiones del Pleno asumirán las siguientes funciones:

a) El estudio, informe o consulta de los asuntos que hayan de someterse a la decisión del
Pleno.

b) El seguimiento de la gestión de la Alcaldía y del equipo de gobierno municipal, sin
perjuicio del superior control y fiscalización que, con carácter general, corresponde al Pleno.

c) La elaboración de estudios, investigaciones o propuestas sobre asuntos concretos de
interés municipal, en los términos establecidos en este reglamento orgánico.

d) Aquellas otras que el Pleno le delegue, de acuerdo con lo dispuesto en la legislación de
régimen local.

3. Su organización y funcionamiento se rige por las especialidades establecidas en este
título y subsidiariamente por las normas que regulan el Pleno.

Artículo 91. Tipos de comisiones

1. Las comisiones del Pleno podrán ser permanentes o no permanentes.

2. Son comisiones permanentes las que obligatoriamente deben constituirse de acuerdo con
lo establecido en la legislación básica de régimen local y se constituyen con tal carácter al inicio
del mandato corporativo, en concreto:

a) La Comisión Especial de Cuentas.

b) La Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones.

c) Las comisiones informativas que el Pleno acuerde constituir para el estudio, informe,
dictamen o consulta de los asuntos que han de ser sometidos a su decisión y para ejercer el
seguimiento de la gestión de los restantes órganos municipales mediante la formulación de
ruegos, preguntas, mociones.

3. Son comisiones no permanentes las que se constituyen con fines de estudio,
investigación o propuesta sobre una materia concreta de interés municipal.

Artículo 92 Participación ciudadana en las comisiones
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1. Con carácter general, las sesiones de las comisiones municipales no son públicas. No
obstante, podrá acordarse su publicidad en los acuerdos plenarios de creación y fijación de su
régimen de funcionamiento y cuando lo establezcan las normas municipales que regulen la
transparencia y participación ciudadana.

2. La presidencia podrá convocar a las asociaciones o entidades representativas de la
ciudadanía cuando vaya a tratarse algún asunto en el que la opinión de las personas afectadas
pueda ayudar a la toma de decisiones. Asimismo, las entidades inscritas en el Registro municipal
de entidades ciudadanas podrán ejercer el derecho a participar en las comisiones, cuando en el
orden del día haya algún punto de su interés, todo ello de acuerdo con lo establecido en el
reglamento orgánico que regule la participación ciudadana.

CAPÍTULO II

De las comisiones permanentes

Sección primera. Disposiciones generales 

Artículo 93. Acuerdo de creación

1. El acuerdo de creación de las comisiones permanentes será adoptado por el Pleno, a
propuesta de la Alcaldía-Presidencia, por mayoría simple de sus miembros. Este acuerdo se
referirá, en todo caso, a las siguientes cuestiones:

a) Número y denominación de las mismas.

b) Número de concejalas y concejales que se integrarán como miembros.

c) Atribuciones sectoriales cuyo estudio, informe o consulta asume cada una de ellas.

d) En su caso, atribuciones cuya decisión el Pleno les delegue, de acuerdo con lo dispuesto
en la legislación de régimen local.

2. Este acuerdo podrá ser modificado en cualquier momento por mayoría simple del Pleno.

Artículo 94. Composición

1. Las comisiones permanentes estarán integradas por concejales y concejalas de todos los
grupos políticos municipales en proporción a su importancia numérica en el Pleno y, en su caso,
por concejalas y concejales sin adscripción en los términos que se regulan en este reglamento.

2. Al inicio del mandato corporativo, cada grupo político municipal presentará en el
registro del Pleno un escrito, firmado por su portavoz y dirigido a la Alcaldía, en el que figure la
relación de concejales y concejalas, titulares y suplentes, que se adscriben a cada comisión
permanente. El escrito se presentará en los cinco días hábiles siguientes a la sesión del Pleno en
que se haya adoptado el acuerdo de creación de estas comisiones. Si existiera algún concejal o
concejala sin adscripción, presentará idéntico escrito aclarando las comisiones en las que desea
integrarse como miembro.
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3. Cualquier variación de las y los miembros de un grupo político municipal integrantes de
cada comisión permanente exigirá la presentación de un escrito firmado por la portavocía del
grupo y dirigido a la Alcaldía, que se presentará en el registro del Pleno. No obstante, para un
determinado asunto o sesión, se podrá sustituir a cualquier miembro por otro del mismo grupo
político municipal, previa comunicación a la presidencia de la comisión, por la portavocía de ese
mismo grupo político municipal o por la persona titular que solicita la sustitución. Quien
sustituye goza de los mismos derechos de voz y voto que asisten al sustituido o sustituida.

4. Los concejales y concejalas que, a lo largo del mandato corporativo, pasen a la situación
de no adscritos, deberán remitir a la Alcaldía escrito solicitando las comisiones del Pleno en las
que quieran integrarse como miembros, que presentarán en el registro del Pleno. La Alcaldía,
oída la Junta de Portavoces, formulará la correspondiente propuesta sobre el número de
miembros que deben integrar las comisiones, que elevará al Pleno para su aprobación en la
primera sesión que este celebre.

Artículo 95. Régimen de funcionamiento

1. En la sesión constitutiva de cada comisión permanente se elegirá de entre sus miembros
una presidencia y dos vicepresidencias. Las vicepresidencias segundas se distribuirán por
acuerdo entre los grupos de la oposición.

2. La presidencia de la comisión desempeña las mismas funciones que este reglamento
atribuye a la Alcaldía-Presidencia.

3. Corresponde a las vicepresidencias, por su orden de prelación, la suplencia de la
presidencia en los casos de vacante, ausencia o enfermedad.

4. En la sesión constitutiva, a propuesta de la presidencia, se aprobará el régimen de
funcionamiento de las comisiones permanentes y la periodicidad de las sesiones ordinarias, que
será como mínimo mensual en el caso de las comisiones informativas.

5. La secretaría de las comisiones corresponde a la Secretaría General y del Pleno o
habilitado o habilitada nacional en quien delegue.

6. Durante el mes de agosto no se celebrarán sesiones ordinarias.

Artículo 96. Régimen de las sesiones

1. Las sesiones de las comisiones permanentes podrán ser ordinarias, extraordinarias o
extraordinarias de carácter urgente. La convocatoria corresponderá a la presidencia de la
comisión y se regirá por las reglas previstas en el presente reglamento orgánico para la
convocatoria de las sesiones plenarias.

La convocatoria de las sesiones podrá hacerse por medios electrónicos y dispositivos
móviles en los términos establecidos en este reglamento.

2. Para la válida celebración de las sesiones será necesaria en primera convocatoria la
presencia de un tercio del número de miembros fijado por el Pleno, y un mínimo de tres
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miembros en segunda convocatoria, media hora después. En todo caso será necesaria la presencia
de quienes ostentan la presidencia y la secretaría, o de quienes legalmente les sustituyan.

3. La dirección de los debates y la ordenación de las votaciones corresponderá a la
presidencia de la comisión, que tendrá a estos efectos las facultades que este reglamento orgánico
reconoce a la presidencia del Pleno.

4. Ninguna comisión podrá deliberar sobre asuntos que sean atribución de otra, a menos
que se trate de problemas comunes, en cuyo caso el alcalde o alcaldesa podrá convocar y presidir,
a petición de las respectivas presidencias, una sesión conjunta.

Artículo 97. Adopción de acuerdos

Los acuerdos se aprobarán siempre por mayoría simple de miembros presentes, decidiendo
los empates el voto de calidad del presidente o presidenta de la comisión.

Sección segunda. De las comisiones informativas 

Artículo 98. Definición y funciones

Son comisiones informativas las creadas por el Pleno en cumplimiento de lo regulado por
el artículo 122, apartados tercero y cuarto, de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las
Bases del Régimen Local.

Con carácter general, sin perjuicio de otras funciones que les fueran atribuidas o delegadas
por el Pleno, corresponde a las comisiones informativas el estudio, informe, consulta y posterior
dictamen de los asuntos, que hayan de someterse al Pleno de la corporación, y el seguimiento de
la gestión del equipo de gobierno.

Artículo 99. Informes y dictámenes

1. Las comisiones informativas aprobarán dictámenes o emitirán informes cuando así lo
requiera la legislación de régimen local o el presente reglamento orgánico.

2. El dictamen podrá limitarse a mostrar su conformidad con la propuesta que le sea
sometida por los servicios administrativos competentes o bien formular una alternativa.

3. Los informes y dictámenes de las comisiones informativas serán elevados al Pleno y no
tendrán carácter vinculante.

Artículo 100. Votos particulares

Las y los miembros de la comisión que disientan del dictamen aprobado podrán pedir que
conste en acta su voto en contra o formular un voto particular para su defensa ante el Pleno, en
los términos previstos en el presente reglamento orgánico.

Sección tercera. Comisión Especial de Cuentas 

Artículo 101. Definición y atribuciones
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1. La Comisión Especial de Cuentas, órgano necesario regulado en el artículo 20 de la Ley
7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, asume las funciones previstas
en el artículo 116 de la misma ley. Las cuentas anuales del Ayuntamiento se someterán a informe
de la Comisión Especial de Cuentas antes del 1 de junio.

2. La Comisión Especial de Cuentas podrá ejercer, además, otras atribuciones de análisis
contable y presupuestario que le encomiende el Pleno.

3. Los acuerdos de la Comisión Especial de Cuentas revestirán forma de dictamen.

Sección cuarta. Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones 

Artículo 102. Definición y atribuciones

1. La Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones, órgano municipal necesario al
que corresponde la defensa de los derechos de los vecinos y las vecinas ante la Administración
municipal, se regirá por lo dispuesto en el artículo 132 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora
de las Bases del Régimen Local, las normas de este reglamento y los preceptos del reglamento
orgánico que regule la participación ciudadana.

2. La Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones conocerá de las quejas y
reclamaciones presentadas por los vecinos y vecinas en relación con la tramitación de los
expedientes en los que tengan la condición de parte interesada, así como de las sugerencias o
recomendaciones que formulen para el mejor funcionamiento de los servicios municipales.

Artículo 103. Acuerdos

1. Con el fin de mejorar el funcionamiento de la Administración municipal, la Comisión
Especial de Sugerencias y Reclamaciones formulará recomendaciones a los órganos municipales,
dirigidas a optimizar el funcionamiento de los servicios municipales, y elevará un informe anual
al Pleno del Ayuntamiento, en el que expondrá las quejas y reclamaciones de los vecinos y las
vecinas, así como las sugerencias presentadas, indicando la tramitación dada a las mismas y las
conclusiones elaboradas por la comisión.

2. Cuando se planteen ante la Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones asuntos
que revistan especial gravedad y urgencia, esta podrá elaborar informes extraordinarios para ser
elevados al Pleno.

3. La Comisión Especial de Sugerencias y Reclamaciones no conocerá en ningún caso de
recursos administrativos o reclamaciones patrimoniales.

CAPÍTULO III

De las comisiones no permanentes

Artículo 104. Definición
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1. Las comisiones no permanentes se constituirán con fines de estudio, elaboración de
propuestas, investigación u otras finalidades similares sobre cuestiones específicas y concretas de
interés municipal, quedando disueltas a la finalización de los trabajos y funciones asignados. Su
organización y funcionamiento se rige por las especialidades establecidas en este capítulo y
subsidiariamente por las normas que regulan las comisiones informativas y el Pleno.

2. Las comisiones especiales de investigación se podrán constituir con la finalidad de
aclarar concretas actuaciones municipales de legalidad u oportunidad controvertidas, incluidas las
que puedan afectar a los organismos autónomos, entidades públicas empresariales, fundaciones,
empresas y cualquier otro organismo del sector público local. En ningún caso se constituirán para
la indagación genérica sobre un periodo de mandato municipal.

En este caso, cuando su constitución derive o traiga causa de la existencia de un
procedimiento judicial y afecten al interés público municipal, el Pleno, en el acuerdo de creación
o en otro posterior, podrá declarar la suspensión de su funcionamiento y actuaciones hasta que se
emita un pronunciamiento judicial definitivo.

Artículo 105. Acuerdo de creación

1. El acuerdo de creación de comisiones no permanentes será adoptado por el Pleno por
mayoría simple, a propuesta de la Alcaldía o de un grupo municipal, y se referirá, en todo caso, a
las siguientes cuestiones:

a) Número de miembros de la comisión.

b) Materia sobre la que versarán los estudios o propuestas encomendados a la comisión.

c) Régimen de funcionamiento y periodicidad de las sesiones.

d) Plazo de inicio de los trabajos y, en su caso, suspensión de su funcionamiento, de
acuerdo con lo previsto en el precepto anterior.

e) Plazo para concluir los trabajos de la comisión mediante la elaboración, debate y
aprobación por mayoría simple de un informe de conclusiones, que será elevado al pleno para su
ratificación en la primera sesión ordinaria que este celebre.

2. Este acuerdo podrá ser modificado en cualquier momento por mayoría simple del Pleno,
a propuesta de la Alcaldía o de un grupo municipal.

Artículo 106. Composición y régimen de funcionamiento

1. El acuerdo plenario de creación de una comisión no permanente podrá establecer que
ésta tenga idéntica composición que las permanentes o esté integrada por un o una representante
de cada grupo político municipal y los concejales y concejalas sin adscripción que lo soliciten.
En este supuesto, los acuerdos se adoptarán por aplicación de un sistema de voto ponderado.
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2. Las comisiones no permanentes elaborarán un plan de trabajo, pudiendo los grupos
municipales proponer las actuaciones que consideren necesario realizar en el seno de la misma,
debiendo incorporarse a dicho plan aquellas que sean aprobadas por mayoría simple.

3. Por medio de la Alcaldía, podrán solicitar la colaboración de otras Administraciones,
organismos, instituciones y cualesquiera otras entidades públicas, cuyo ámbito de actuación
afecte a las materias sobre las cuales verse el estudio que tienen encomendado.

4. A través de su Presidencia, si lo consideran necesario para el desarrollo de su función,
podrán solicitar el auxilio de personas expertas en la materia que estén analizando y recabar la
posición de colegios profesionales, organizaciones sindicales y empresariales y otras entidades
privadas de naturaleza asociativa o corporativa que tengan presencia en los sectores afectados.

Del mismo modo podrán demandar la comparecencia de miembros de la corporación,
personal municipal y/o personal dependiente de las entidades que integran el sector público local,
teniendo todos ellos obligación de comparecer. También podrán solicitar informes y reclamar la
documentación e información, que precisen para el desarrollo de su actividad de estudio,
investigación o análisis, de cualquier servicio o dependencia municipal y de las entidades
integrantes del sector público local, que vendrán obligados a prestar su eficaz colaboración.

TÍTULO VI

PROCEDIMIENTO DE APROBACIÓN DE ORDENANZAS, REGLAMENTOS Y
OTRAS DISPOSICIONES MUNICIPALES DE CARÁCTER NORMATIVO.

CAPÍTULO I

Disposiciones generales del procedimiento

Artículo 107. Regulación del procedimiento

La aprobación de ordenanzas, reglamentos y del resto de las disposiciones municipales de
carácter normativo se regirá por lo dispuesto en la legislación estatal y autonómica de régimen
local y del procedimiento administrativo común y en el presente título.

Artículo 108. Presentación del proyecto

1. Los proyectos de normas municipales que, conforme a lo dispuesto en la Ley 7/1985, de
2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, hayan sido aprobados por la Junta de
Gobierno Local, se remitirán al registro del Pleno acompañados de la documentación que integra
el expediente y de los antecedentes necesarios para pronunciarse sobre ello.

En el preámbulo del proyecto de disposición normativa quedará suficientemente justificada
su adecuación a los principios de necesidad, eficacia, proporcionalidad, seguridad jurídica,
transparencia, y eficiencia.

Con carácter previo a la elaboración del proyecto, se habrá sustanciado una consulta
pública, a través del portal web municipal, en la que se recabará la opinión de los sujetos y de las
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organizaciones más representativas potencialmente afectados por la futura norma acerca de los
objetivos de la misma y los problemas que pretende solucionar, la necesidad y oportunidad de su
aprobación y otras posibles soluciones alternativas regulatorias y no regulatorias.

Podrá prescindirse de esta consulta en el caso de proyectos de disposiciones organizativas,
cuando concurran razones graves de interés público o cuando la propuesta normativa no tenga un
impacto significativo en la actividad económica, no imponga obligaciones relevantes a los
destinatarios o regule aspectos parciales de una materia.

2. Los proyectos de normas reguladoras del Pleno y sus comisiones, de conformidad con lo
dispuesto en el artículo 127.a) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del
Régimen Local se remitirán directamente al registro del Pleno.

Artículo 109. Remisión del proyecto a los grupos políticos municipales

El secretario o secretaria general y del Pleno comunicará a los grupos políticos municipales
la existencia de un proyecto de norma y la apertura de un plazo de diez días para que puedan
presentar enmiendas al texto. La Alcaldía, a petición de un grupo municipal, acordará una única
prórroga de diez días en este plazo de presentación de enmiendas.

Artículo 110. Enmiendas

1. Las enmiendas al proyecto se presentarán en el registro del Pleno mediante escrito
firmado por quien ejerza la portavocía del grupo político municipal.

2. El escrito especificará con claridad si se trata de una enmienda de sustitución, de adición
o de supresión, el artículo al que se presenta y una sucinta exposición de los motivos que
justifican su presentación.

3. Finalizado el plazo de presentación de enmiendas, se remitirán las actuaciones al
servicio de origen para que redacte la correspondiente propuesta de aprobación por el Pleno e
informe, en su caso, las enmiendas que se hubieran presentado. Dicha propuesta se trasladará a la
comisión informativa correspondiente.

Artículo 111. Dictamen de la comisión informativa competente

1. El debate en la comisión informativa se referirá al texto del proyecto y a las enmiendas
presentadas. En el curso del debate en la comisión informativa, los grupos municipales podrán
presentar, mediante escrito dirigido a su presidencia y firmado por el o la portavoz del grupo,
enmiendas de corrección técnica o enmiendas transaccionales. Son enmiendas transaccionales
aquellas que tratan de alcanzar un texto de conciliación entre el proyecto original y las enmiendas
presentadas al mismo.

2. Una vez debatidas y votadas las enmiendas, la comisión informativa elaborará un
dictamen para ser sometido al Pleno. El dictamen de la comisión informativa consistirá en el
texto del proyecto inicial con las modificaciones que resulten de la incorporación de aquellas
enmiendas que hayan sido aprobadas con el voto favorable de la mayoría simple.
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3. Una vez dictaminado el proyecto de norma y a los efectos de su aprobación se seguirán
los trámites previstos en el artículo 49 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del
Régimen Local.

Artículo 112. Información pública y audiencia a las personas interesadas

1. Una vez aprobado inicialmente por el Pleno, además de la correspondiente publicación
del anuncio de la aprobación inicial en el Boletín Oficial de la Provincia, que da cumplimiento al
trámite de información pública y audiencia a las personas interesadas, el texto completo aprobado
se insertará en el portal web oficial del Ayuntamiento de València a efectos de facilitar la
presentación de reclamaciones o sugerencias, permitiéndose un acceso sencillo, universal y
actualizado a los documentos propios de su proceso de elaboración.

2. El Pleno, en el acuerdo de aprobación inicial, podrá determinar la apertura de un plazo
de información pública superior a los 30 días señalados por la ley, o prorrogarlo, cuando la
complejidad o la trascendencia de la materia lo requiera.

Artículo 113. Aprobación definitiva

1. Las reclamaciones o sugerencias, una vez informadas por el servicio correspondiente,
serán dictaminadas por la comisión informativa competente, que trasladará al Pleno la propuesta
de la aprobación definitiva de la norma municipal.

2. En el caso de que no se hubiera presentado ninguna reclamación o sugerencia se
entenderá definitivamente adoptado el acuerdo, hasta entonces provisional, de conformidad con
lo dispuesto en el artículo 49 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del
Régimen Local. La Alcaldía ordenará la publicación del texto íntegro aprobado, dando cuenta al
Pleno en la siguiente sesión ordinaria.

Artículo 114. Publicación

1. Las ordenanzas, reglamentos y disposiciones municipales de carácter normativo se
publicarán en la forma prevista en la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del
Régimen Local y en la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común
de las Administraciones Públicas.

2. El texto completo y actualizado de las ordenanzas, reglamentos y disposiciones
municipales de carácter normativo se publicarán, además, en la sede electrónica del
Ayuntamiento de València, sin perjuicio de las restantes obligaciones de publicidad activa
reguladas en el reglamento orgánico de transparencia.

3. La publicación en el Boletín Oficial de la Provincia y en la sede electrónica del
Ayuntamiento u Organismo competente tendrá carácter oficial y auténtico, con las mismas
condiciones, garantías y efectos atribuidos a una edición impresa, derivándose de dicha
publicación los efectos previstos en el título preliminar del Código Civil y en las restantes
normas aplicables, en los términos regulados por el artículo 131 de la Ley 39/2015, de 1 de
octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.
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Artículo 115. Proposiciones normativas de iniciativa vecinal

Las proposiciones de normas que se deban a la iniciativa de los vecinos y las vecinas se
tramitarán en la forma prevista en el presente capítulo, sin perjuicio de la regulación que
establece el reglamento orgánico regulador de la participación ciudadana en lo relativo al
ejercicio de la iniciativa popular.

CAPÍTULO II

Procedimiento de aprobación y modificación de los tributos locales y de las ordenanzas
fiscales

Artículo 116. Régimen jurídico

El establecimiento, supresión y ordenación de los tributos locales, así como la aprobación
y modificación de las ordenanzas fiscales, se regirá por lo dispuesto en el artículo 111 de la Ley
7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, en el Real decreto Legislativo
2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales, y en las restantes disposiciones legales, estatales o autonómicas, que sean de
aplicación.

La consulta pública previa a la elaboración del correspondiente proyecto, regulada por la
legislación de procedimiento común, sólo será obligatoria cuando se pretenda una regulación
completa de la materia, cuando tenga un impacto significativo en la actividad económica y
cuando imponga obligaciones relevantes a los ciudadanos.

CAPÍTULO III

Procedimiento de aprobación de los presupuestos del Ayuntamiento de València

Artículo 117. Régimen jurídico

La aprobación del Presupuesto municipal se regirá por lo dispuesto en el artículo 112 de la
Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, en el Real Decreto
legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley reguladora
de las Haciendas Locales, y en las restantes disposiciones legales, estatales o autonómicas, que
sean de aplicación.

Artículo 118. Preferencia general y calendario de tramitación

El proyecto de presupuesto gozará de preferencia en su tramitación con respecto a
cualquier otro proyecto de disposición municipal de carácter normativo.

TÍTULO VII

PROCEDIMIENTOS DE TRANSPARENCIA Y CONTROL

CAPÍTULO I
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Iniciativas de impulso y orientación política

Artículo 119. Definición

1. Tienen la consideración de iniciativas de impulso y orientación política:

a) Las mociones.

b) Las declaraciones institucionales.

2. Estas iniciativas, una vez asentadas en el registro del Pleno, podrán ser publicitadas por
los grupos políticos proponentes en el portal de transparencia, en los términos que establezca el
reglamento municipal que regule esta materia.

Sección primera. De las mociones 

Artículo 120. Definición y requisitos de presentación

1. La moción es la formulación de una propuesta de acuerdo destinada a impulsar, orientar
o controlar la acción política de los órganos del Ayuntamiento de València.

2. Los concejales y concejalas y los grupos políticos municipales podrán presentar
mociones en el registro del Pleno hasta las catorce horas del cuarto día hábil anterior al de la
celebración de la sesión en que se pretendan debatir, debiendo transcurrir, en todo caso, entre
ambos momentos, tres días hábiles completos, que serán incluidas en el orden del día de esta.

3. La presidencia, oída la Junta de Portavoces, podrá decidir que se debatan de forma
conjunta dos o más mociones incluidas en el orden del día cuando se refieran a asuntos similares
o interrelacionados.

Artículo 121. Debate de las mociones

1. El debate en el Pleno de las mociones se regirá por lo dispuesto en el presente
reglamento orgánico, correspondiendo la primera intervención a quien firma la moción o a quien
ejerce la portavocía o concejal o concejala designada para intervenir por el grupo político
proponente.

2. Las mociones presentadas podrán ser retiradas por sus proponentes en cualquier
momento, siempre con anterioridad al inicio de la votación.

3. Las alternativas, que se habrán de calificar de tales, se formularán habitual y
principalmente por escrito, que será puesto a disposición de la Secretaría en cualquier momento
anterior al inicio de la sesión plenaria, al objeto de que pueda ser entregada una copia a las
restantes fuerzas políticas para facilitar su conocimiento, debate y posterior aceptación o rechazo.

Si, excepcionalmente, la formulación de la alternativa fuera producto del debate, la
presidencia establecerá un tiempo mínimo de suspensión del mismo para que, del modo que se
estime oportuno, se haga llegar el texto a la portavocía de los grupos.
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En el supuesto de formularse varias alternativas, se votarán todas ellas por su orden de
presentación.

4. Cuando se formule alguna enmienda entre los grupos políticos municipales –o por
concejalas y concejales no adscritos, en su caso– si quien propuso la moción la acepta, aquella
quedará incorporada al texto original que será el sometido a votación.

Si las enmiendas no fueran aceptadas por el o la proponente, ni retiradas por quien las
formuló, serán sometidas a votación antes que la moción y por su orden de presentación si
hubiere más de una.

Artículo 122. Especialidades de las mociones por razones de urgencia

1. Las concejalas, concejales y portavoces de los grupos políticos también podrán
presentar, en el registro del Pleno, mociones urgentes hasta las catorce horas del día
inmediatamente anterior a la sesión plenaria ordinaria en que se pretendan debatir.

2. Excepcionalmente, cuando la urgencia de la situación que motiva la moción haga
imposible su presentación en el registro del Pleno, la presidencia podrá admitir su formulación
escrita u oral en la misma sesión plenaria en que se pretenda debatir o la rechazará de plano. La
decisión que al efecto adopte la presidencia del Pleno no permitirá ulteriores debates.

3. La urgencia deberá estar suficientemente motivada y justificada. La declaración de la
urgencia necesitará de un razonamiento preciso, detallado y objetivamente convincente en cada
caso.

Artículo 123. Aprobación por el Pleno del carácter urgente

1. La consideración por el Pleno de las mociones urgentes comenzará con la defensa por el
autor o la autora de la moción de las razones que motivan la urgencia por un tiempo máximo de
tres minutos. A continuación pueden intervenir las portavocías de los restantes grupos políticos
municipales para fijar su posición al respecto, por un tiempo no superior a tres minutos, y las
concejalas y concejales sin adscripción, por un tiempo máximo de un minuto.

2. Tras esta defensa de la urgencia, el Pleno por mayoría simple decidirá en definitiva el
carácter urgente de la moción.

Artículo 124. Debate de las mociones por razones de urgencia

1. Si el Pleno aprueba el carácter urgente de la moción, el debate posterior se regirá por lo
dispuesto en el presente reglamento orgánico. Corresponde la primera intervención a la concejala
o concejal firmante, a la portavocía del grupo municipal proponente o a la concejala o concejal
designado por esta, de acuerdo con las normas establecidas en el artículo 70 de este reglamento.
Si el Pleno rechaza el carácter urgente de la moción ésta no se debatirá.

2. El concejal o concejala o la portavocía del grupo político municipal proponentes de la
moción podrán retirarla en cualquier momento.
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Artículo 125. Publicación de las mociones aprobadas por el Pleno

Aprobada por el Pleno una moción, se publicará en la forma establecida en la legislación
vigente de régimen local y en el portal de transparencia del Ayuntamiento de València.

Sección segunda. De las declaraciones institucionales 

Artículo 126. Requisitos para su aprobación

1. Las declaraciones institucionales expresan la posición política del Ayuntamiento de
València sobre cualquier asunto de interés para las vecinas y vecinos del municipio.

2. Las propuestas de declaración institucional podrán formularse en cualquier momento al
Pleno por la Alcaldía, previo acuerdo unánime de las portavocías de los grupos políticos y de las
concejalas y concejales sin adscripción, si los hubiere.

3. Las propuestas de declaración institucional han de ser aprobadas por unanimidad y se
entenderán adoptadas con tal carácter cuando su adopción no suscite el reparo u oposición de
ningún miembro de la corporación.

4. Si la declaración institucional no constara en el orden del día de la sesión, su
consideración por el Pleno requerirá la previa declaración de urgencia adoptada por unanimidad.

Artículo 127. Publicidad

Las declaraciones institucionales aprobadas se publicarán en el portal de transparencia del
Ayuntamiento de València, y se remitirán, en su caso, a los órganos constitucionales, autoridades
y organismos del Estado, de la Comunitat Valènciana u otras Administraciones que pudieran
tener interés en el texto de la declaración.

CAPÍTULO II

Otros procedimientos de transparencia y control

Artículo 128. Definición

1. También tienen la consideración de procedimientos de transparencia y control:

a) Los ruegos.

b) Las preguntas.

c) Las interpelaciones al alcalde o alcaldesa o miembros del equipo de gobierno municipal.

d) La moción de censura.

e) La cuestión de confianza.
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2. Estas iniciativas, una vez asentadas en el registro del Pleno, podrán ser publicitadas por
los grupos políticos proponentes en el portal de transparencia, en los términos que establezca el
reglamento municipal que regule esta materia.

Sección primera. De los ruegos 

Artículo 129. Definición

El ruego es la formulación de una solicitud de actuación dirigida a alguno de los órganos
de gobierno municipal.

Artículo 130. Tramitación

1. Los ruegos podrán formularse por cualquier concejal o concejala en el Pleno o en la
comisión informativa competente por razón de la materia sobre la que versen.

2. Los ruegos figurarán como último punto del orden del día del Pleno o de la comisión
informativa correspondiente. Una vez expuesto el ruego, por un tiempo máximo de tres minutos,
quien lo formule podrá solicitar formalmente su constancia en el acta de la sesión.

3. Los ruegos no serán debatidos ni sometidos a votación en ningún caso.

Sección segunda. De las preguntas con respuesta en el Pleno 

Artículo 131. Requisitos de presentación

1. Las concejalas y concejales podrán formular preguntas dirigidas a la Alcaldía, a
miembros de la Junta de Gobierno Local o delegaciones, para ser respondidas en el Pleno. La
Alcaldía podrá decidir que la contestación de las preguntas a ella dirigidas sea realizada por
cualquier miembro del equipo de gobierno municipal.

2. Estas preguntas se presentarán por escrito en el registro del Pleno hasta las doce horas
del octavo día hábil anterior al de la celebración de la sesión, debiendo transcurrir, en todo caso,
entre ambos momentos, siete días hábiles completos. En el escrito se recogerá de forma concisa
la formulación de la pregunta y el órgano de gobierno o delegación al que va dirigida. La
pregunta deberá referirse a hechos, situaciones, decisiones, planes o medidas políticas que
afecten directamente a la gestión municipal o institucional. En la medida de lo posible se
procurará que la cuestión o cuestiones planteadas afecten a una misma atribución competencial.

La Junta de Portavoces para evitar que pudiera entorpecerse el normal funcionamiento de
los servicios u oficinas municipales, podrá determinar un número máximo de las preguntas
escritas que pueden presentarse en cada sesión ordinaria del Pleno y las comisiones.

3. Cuando no hubiera sido posible presentar una pregunta por escrito, esta podrá ser
formulada oralmente, siempre que la presidencia del Pleno no deniegue motivadamente este
derecho, pudiendo ser contestada verbalmente en ese momento o por escrito en el Pleno
siguiente. El número máximo de las preguntas así formuladas se establece en dos por cada grupo
municipal y una por concejal o concejala sin adscripción. Quien agote este máximo no podrá
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presentar ruegos de forma verbal en esa misma sesión. Estas limitaciones no se aplicarán en las
sesiones de las comisiones del Pleno.

4. Si la respuesta fuera oral deberá quedar reflejada por escrito en el acta.

Artículo 132. Requisitos de las preguntas: supuestos de inadmisión

1. La presidencia del Pleno no incluirá en el orden del día aquellas preguntas que se
refieran a materias de exclusivo interés personal de quien las formula o que contengan una
consulta estrictamente jurídica. Tampoco incluirá en el orden del día preguntas que estén
formuladas en términos ofensivos para el decoro de la corporación o de sus miembros.

2. La presidencia del Pleno podrá ordenar a la Secretaría General y del Pleno que requiera
al autor o autora de la pregunta su reformulación cuando se aprecie alguno de los supuestos a los
que se refiere el apartado anterior o cuando la redacción de la misma no resulte comprensible.

3. Las preguntas incluidas en el orden del día serán contestadas por escrito durante el
desarrollo de la sesión y no serán debatidas ni sometidas a votación en ningún caso. La respuesta
se limitará a resolver las cuestiones planteadas o motivar la ausencia de alguna contestación, sin
que puedan utilizarse expresiones indecorosas u ofensivas respecto de algún otro miembro de la
Corporación. Aquellas preguntas que se limiten a solicitar datos e informaciones preexistentes
podrán ser contestadas por la delegación competente en el sentido de haber ordenado a los
servicios gestores que permitan a su autor o autora el acceso electrónico a las correspondientes
actuaciones municipales o informando someramente del procedimiento a seguir para obtenerla,
cuando se refiera a datos o documentos accesibles en la intranet, en la web municipal o en el
portal de transparencia, de acuerdo con lo previsto en las normas que regulan el ejercicio del
derecho a la información.

4. En las preguntas formuladas verbalmente, quien formule la pregunta y quien responda
del mismo modo dispondrá de un tiempo total de dos minutos, en una sola intervención.

Sección tercera. De las interpelaciones a la Alcaldía o a miembros del equipo de gobierno
municipal

Artículo 133. Definición y requisitos

1. Las interpelaciones versarán sobre los motivos o propósitos de la actuación del gobierno
municipal en cuestiones de política general del Ayuntamiento.

2. Los concejales y concejalas y la portavocía de los grupos políticos municipales podrán
presentar interpelaciones dirigidas a la Alcaldía o miembros del equipo de gobierno.

3. Las interpelaciones se presentarán por escrito en el registro del Pleno, en el mismo plazo
regulado para las preguntas en el artículo 131.2 de este reglamento, especificando a que miembro
del equipo de gobierno están dirigidas, el asunto al que se refieren y las explicaciones que se
solicitan.

4. En ningún orden del día podrá incluirse más de una interpelación por grupo municipal.
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Si existieran concejales o concejalas sin adscripción sólo se incorporará al orden del día la
registrada con mayor anticipación, rechazándose las siguientes, que deberán formularse
nuevamente para su incorporación a otra sesión posterior.

Artículo 134. Desarrollo del debate

El debate comenzará con la intervención, por un tiempo máximo de cinco minutos, de la
concejala o concejal o portavoz del grupo político municipal firmante de la interpelación. Con
posterioridad intervendrá el interpelado igualmente por cinco minutos. Habrá un turno adicional
para ambos intervinientes de tres minutos.

En el debate de las interpelaciones dirigidas a la Alcaldía podrá intervenir el alcalde o
alcaldesa o persona en quien delegue.

Sección cuarta. De la moción de censura y de la cuestión de confianza 

Artículo 135. Régimen jurídico de la moción de censura

El debate y votación de la moción de censura, como mecanismo de exigencia de la
responsabilidad política del alcalde o alcaldesa ante el Pleno, se regirá por lo dispuesto en la
legislación de régimen electoral general y en la legislación del régimen local.

Artículo 136. Régimen jurídico de la cuestión de confianza

El debate y votación de la cuestión de confianza se regirá por lo dispuesto en la legislación
de régimen electoral general y en la legislación del régimen local.

 

DISPOSICIÓN ADICIONAL PRIMERA

Participación ciudadana

La participación ciudadana en el Pleno y en sus comisiones se regirá por lo dispuesto en el
reglamento orgánico que regule todas las formas de participación. Las intervenciones de los
representantes de asociaciones cívicas tendrán una duración de cinco minutos.

DISPOSICIÓN ADICIONAL SEGUNDA

Cálculo de fracciones 

En todos los supuestos en los que para solicitar un informe, una convocatoria o celebrar
una sesión, o exista en la norma cualquier otra referencia a una fracción del número de concejales
y concejalas, si el cociente no resulta un número entero, se redondeará por exceso.

DISPOSICIÓN TRANSITORIA PRIMERA

Adaptación de los medios tecnológicos
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Las disposiciones contenidas en este reglamento orgánico que requieran nuevos
dispositivos tecnológicos o modificación de los existentes, entrarán en vigor en la fecha que
acuerde la Junta de Gobierno Local cuando dichas operaciones se hayan completado. Este
acuerdo será objeto de publicación oficial conforme a lo dispuesto en la legislación sobre
régimen local.

DISPOSICIÓN TRANSITORIA SEGUNDA

Trámite de las disposiciones normativas

La tramitación de los procedimientos de aprobación de ordenanzas o reglamentos ya
iniciados a la entrada en vigor de esta norma podrá proseguirse aplicando las disposiciones
vigentes en el momento de su iniciación.

DISPOSICIÓN DEROGATORIA ÚNICA

Disposiciones derogadas

A partir de la entrada en vigor de este reglamento orgánico quedan derogados el
Reglamento Orgánico del Pleno aprobado por acuerdo plenario de 30 de septiembre de 2011 y
publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de València del 14 de octubre de 2011 (corrección
de errores publicada en el mismo boletín el 24 de enero de 2012) y cuantas normas y
disposiciones del Ayuntamiento de València se opongan, contradigan o resulten incompatibles
con el mismo.

DISPOSICIÓN FINAL ÚNICA

Publicación y entrada en vigor

La publicación y entrada en vigor del presente reglamento orgánico se regirá por lo
dispuesto en la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local.

SEXTO. Ordenar la publicación del texto íntegro del reglamento orgánico definitivamente
aprobado en el Boletín Oficial de la Provincia de València, a los efectos de su entrada en vigor,
de conformidad con lo previsto en el artículo 70.2 de la Ley reguladora de las Bases de Régimen
Local, y en la web municipal."

__________

Presidix l'alcalde.

__________
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8 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-00401-2018-000011-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Proposa rectificar l'acord plenari núm. 7, de 28 de març, i
addicionar al Pla municipal normatiu per al 2018 noves previsions d'elaboració de disposicions
i reglaments.

DEBAT CONJUNT

La  informa que la Junta de Portaveus ha acordat debatre conjuntament elspresidència
punts núm. 8 a 12 de l’orde del dia relatius a cinq dictàmens de la Comissió d’Hisenda,
Coordinació Jurídica, Inspecció General i Desenvolupament Econòmic Sostenible. El 8 proposa
 rectificar l'acord plenari núm. 7, de 28 de març, i addicionar al Pla municipal normatiu per al
2018 noves previsions d'elaboració de disposicions i reglaments; el 9 dóna compte de l'Informe
de l'interventor general sobre resolucions de discrepàncies, omissions i anomalies en matèria
d'ingressos en l'exercici 2017;  el 10 dóna compte de l'Informe sobre els estats d'execució
pressupostària i de situació de tresoreria a 31 de març de 2018; l'11 dóna compte de l'Informe
corresponent al 1r trimestre 2018 sobre compliment de terminis per al pagament de les
obligacions municipals   el 12 proposa aprovar la 3a relació d'expedients de reconeixement;
extrajudicial de crèdits i obligacions de 2018 i el 13 dóna compte de la Memòria del Jurat
Tributari Municipal corresponent a l'any 2017.

A continuació, obri el primer torn de paraules.

Sr. Giner

“Gracias.

Ya adelanto que como después está el punto 13 que es un dar cuenta del informe del
Jurado Tributario lo voy a incorporar dentro de estas exposiciones y luego no hablo en el turno.

En primer lugar, llama la atención de los informes, sobre todo de la ejecución de los
presupuestos de gastos a 31 de marzo del 2018, que nuevamente cuando comprobamos la
ejecución del gasto respecto a lo presupuestado que no está en el informe pero es deducible, nos
damos cuenta que cada año estamos peor. Si en el 2016 teníamos una ejecución presupuestaria
del 26 %, si el año pasado lo teníamos del 16 %, este año estamos en un 14 %. Es decir, este
gobierno que ustedes llaman de la Nau cada año es más lento en ejecutar el presupuesto.

Y aquí es que hay una realidad, Sr. Ribó, y esto le afecta a usted como alcalde de la ciudad,
aprobamos el presupuesto en el último trimestre del 2017 y en tres meses lo ha tenido que
modificar ya en diferentes ocasiones porque las partidas según ustedes no estaban correctamente
asignadas. Y esto es un problema de planificación que al final afecta al ciudadano. Pero
tendremos que hacer otra reflexión: el 7 de mayo se habló en la Junta de Portavoces que
tendremos un pleno para la asignación del remanente de tesorería.

Vamos a ver, si hablamos de unos presupuestos que hablan de 69 millones de inversión
más un remanente de tesorería que cuando venga la asignación ya se verá cómo se reparte entre
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la 413, expropiaciones, devolución de préstamo e inversiones financieras. Pero como mínimo
estaremos hablando entre 25 y 30 millones, estaremos hablando de unos 25 millones que si
sumamos… [ ] Y si sumamos los remanentes de otros años nos vamos a encontrar coninaudible
más de 100 millones para ejecutar, es cierto que son en dos partidas, pero nuevamente con casi
130 millones para ejecutar.

Mi pregunta, Sr. Ribó, y esta se la hago como alcalde, es si este Ayuntamiento está
preparado para gestionar esa cantidad de dinero o si se va a colapsar este Ayuntamiento a base de
expedientes. La pregunta es si este problema de la ejecución va a ir a más porque al final se
combina una mala planificación con una mala toma de decisiones y esto afecta sobradamente a lo
que es la gestión de los impuestos de los ciudadanos.

Y sobre el punto 13, me parece oportuno tanto este informe del Jurado Tributario como el
que pase el interventor, como el que se va desarrollando por los distintos órganos, pero echamos
en falta –y se ha apuntado aquí en el Reglamento– más transparencia. Más transparencia o menos
opacidad para conocer la gestión tributaria de este Ayuntamiento. Cuando uno quiere ver los
recursos, porque de los recursos económicos sí que se tiene constancia porque hay un informe,
pero el ciudadano puede tener recursos de reposición y muchas formas de recursos, ahí apenas
tenemos información sobre esos datos. Hay que acudir al informe de la Secretaría que sale en
junio, a mitad de año ya, para saber los datos. Pero desconocemos, la oposición desconoce de
esos recursos, que tenemos que ir preguntando cada vez cuántos recursos de reposición, cuánto
tiempo duran, cuánto dinero está paralizado por ese importe, cuántos se estiman, cuántos se
desestiman.

Es decir, lo que nos gustaría conocer, Sr. Ribó, es cómo esta Administración, este
Ayuntamiento en definitiva está tratando a sus ciudadanos, qué contestaciones les da a los
ciudadanos. Y por lo tanto, ya le anticipamos que presentaremos una moción para que de oficio
se haga este tipo de informes, para que se sepa cómo se está gestionando la atención a los
ciudadanos cuando se relacionan con la Administración en el área de Hacienda. Que no solo es
numérico, es interpretativo.

Por lo tanto, no tenemos más que agradecer estos informes que nos van llegando por parte
de los distintos organismos. Pero ya le digo, aquí en este Ayuntamiento –y creo que se ha
apuntado por el Sr. Novo anteriormente– hay un problema de opacidad, Sr. Ribó. En tres años ha
hecho muy poco y luego presentaremos una moción para el seguimiento de los grandes proyectos
porque en este Ayuntamiento exista transparencia. Y le estamos exigiendo transparencia y le
vamos a exigir más transparencia para poder hacer nuestro trabajo como oposición, pero sobre
todo para medir cómo se está tratando al ciudadano cuando presenta un recurso ante esta casa.

Gracias.”

Sr. Monzó

“Bon dia, alcalde, regidors.
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Una intervención breve respecto al punto 9, el informe de Intervención General sobre las
discrepancias, omisiones y anomalías en materia de ingresos en el ejercicio 2017. Solicitar por
parte del Grupo Popular a quien hoy gobierna este Ayuntamiento una mayor rigurosidad en lo
que son los controles de fiscalización previa.

El propio informe del interventor del ejercicio 2017 que es el que se está analizando en las
resoluciones de discrepancias y omisiones ha emitido un total de 659 informes, originados
fundamentalmente por lo que son reconocimientos extrajudiciales de crédito, es decir, partidas
que inicialmente no tienen crédito que se tienen que ejecutar y lógicamente luego hay que
pagarle al proveedor y por un importe de 44 millones de euros. Esta cifra ya sube respecto al
ejercicio anterior 2016 que ya se produjeron casi 500 informes, en concreto 493, y el importe
todavía era mayor, en el 2016 era de 70 millones de euros.

Evidentemente que en todos los gobiernos se han producido reconocimientos
extrajudiciales de crédito, nosotros siempre lo hemos defendido, igual que el uso de la 413 que
no eran las facturas en los cajones como ustedes tanto predicaban. Pero es que ustedes en ese
momento en que estaban en la oposición decían que este tipo de prácticas no se deberían de
producir, pues lo único que les pedimos es que se apliquen el cuento y que le hagan un poco de
caso a los informes de Intervención y que intenten reducirlos en la medida de lo posible.

Ya sabemos que lo que son los controles de fiscalización previa no les gusta. Ustedes, Sr.
Vilar, decidieron excepcionar la fiscalización previa en lo que son contratos menores y a fecha de
hoy llevamos ya más de 50 millones de euros en contratos menores y más de 10.000 contratos
menores a lo largo de la legislatura. Por eso le decía que dos de sus banderas fundamentales que
han sido la transparencia y la participación mientras han estado en la oposición parece que en
este momento estén brillando por su ausencia y como le digo, nos parece poco riguroso y les
solicitamos incrementar este tipo de rigurosidad.

Respecto del punto 10 de la ejecución presupuestaria y la situación de tesorería a 31 de
marzo, tengo entendido por lo que he visto en prensa que mañana, no sé si también el alcalde,
probablemente el Sr. Grezzi –que últimamente coge mucho el AVE para ir a Madrid– volverá a ir
a Madrid, se les ve bastante ir a Madrid a reclamar y no sé si mañana tendrán la reunión esta que
previamente quisieron tener la semana pasada.

Yo si estuviera en el Ministerio simplemente les diría una cosa: ustedes están teniendo
–que también debatiremos el próximo lunes en un pleno extraordinario, según se nos ha hecho
saber– la reinversión del remanente de tesorería y todo esto es fruto de la falta de ejecución que
están teniendo a lo largo de toda la legislatura.

En concreto, en este primer trimestre hay 12 delegaciones importantes. Vivienda ya es un
clásico que ha tenido ejercicios en que la ejecución ha sido 0 a lo largo de todo un año, vuelve a
repetir con un 0 % de inversión. Inserción laboral, Educación, Deportes, Calidad Ambiental,
Policía –por cierto, esta mañana estaban aquí recordándole la nefasta gestión en materia de
personal que están haciendo ustedes en policías y bomberos–, Mantenimiento de Infraestructuras.
Como digo, un 0 %.
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Sí que es verdad que normalmente el primer trimestre la ejecución suele ser baja, eso es
evidente. Pero en el año 2013 la ejecución en el primer trimestre estaba en un 24 % y en el 2014
en un 34 %. Y ustedes, le acaban de decir ahora por parte del Grupo Ciudadanos cuál es la
ejecución.

El problema, en definitiva, de este tipo de cuestiones es que siguen pensando cómo hay
que gobernar esta ciudad y debatiendo, pero esta amalgama de grupos tan dispares y tan distintos
hace que las decisiones finalmente no se concreten en inversiones, en inversiones concretas y
reales.

Por tanto, pues bueno, vayan ustedes a Madrid a reclamar que me parece bien, me parece
legítimo e incluso el tema de la financiación sabe que siempre lo hemos apoyado. Pero lo
primero que deberían de hacer además de ir al Gobierno del Sr. Puig a decirle que aumente la
inversión en esta ciudad que ha pasado de cerca de 500 millones en una legislatura a 20 millones
en el 2018, me parece una cantidad muy ridícula para lo que es la ciudad de València y no veo
que estén protestando con el mismo ahínco y la misma vistosidad que lo hacen con otros
gobiernos.”

Sr. Vilar

“Bon dia.

Després de les dos intervencions tampoc sé què dir perquè han intervingut per intervindre,
anant als llocs comuns que solen utilitzar que li demanem més diners a la Generalitat quan ahir
crec que va ser o despús-ahir va anar una representació d’entitats socials, no polítiques, de la
Comunitat Valenciana que estaven tant organitzacions empresarials, sindicats de classe,
organitzacions de la patronal, tots reclamant un millor finançament, els únics que no s’enteren
sembla que són vostés que sabent com estan els recursos propis de la Generalitat Valenciana
pretenen que donen més sense reconéixer que és impossible amb el finançament que ara mateix
tenen.

Després, vosté mateix ho ha dit, fer una apreciació del nivell d’execució d’un pressupost
als tres mesos, que no són tres mesos perquè sabeu que en realitat es pot començar a licitar a
partir de l’1 de gener o del 2 de gener i per tant és impossible que s’avance més quansevol tipus
d’execució. En tot cas, el primer trimestre hi ha un 73,83 % en fase d’autorització, és a dir, en la
fase A de l’execució del pressupost. Per tant, eixe nivell per a ser el primer trimestre no és dolent,
ni molt menys.

En el pressupost d’inversions i transferències de capital dels capítols VI i VII també tenim
una fase d’autorització, fase A, del 43,41 %. Per tant, no és una mala dada del nivell d’execució
del pressupost però jo diria que és insignificant en quant a rellevància. És pràcticament
irrellevant que en tres mesos vullguen saber el nivell d’execució del pressupost. En tot cas, vostés
comparen amb l’execució de 2013 i 2014 i diuen que era, no recorde ara la que ha dit, el que sí
que hi havia era més del 110 % de deute. Per tant, com estaven obligats a haver d’anar pagant
deute executaven, si no hagueren executat algun embargament a l’Ajuntament igual com en
algun altre lloc que de fet l’executaren en el sentit d’estar intervinguts pel Ministeri d’Hisenda.
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Després, el Sr. Giner està molt preocupat perquè tenim molts diners per a invertir. Mire,
Fernando, no es preocupe vosté. És bo que els ajuntaments facen inversió, és molt bo. Per què?
Perquè a més de millorar les condicions de vida dels ciutadans i les ciutadanes són una forma de
generació d’ocupació. No es preocupe per les inversions. Jo sé que vosté igual és més neoliberal,
jo sóc més keynesià amb tota seguretat. I per tant, no m’importa tindre despesa pública en quant
a inversió sobretot.

Eixa preocupació que té vosté per saber ‘el trato que se le da a los ciudadanos desde
’. El maltractament està en altres coses, després tindran ocasió que presentarà unaHacienda

moció la companya Lozano de votar o no a favor de la lluita contra el maltractament. No entenc
què vol dir, de veritat. Si li preocupa que el Jurat Tributari denegue o informe en contra d’alguns
recursos, a mi no em preocupa. Per a això està, està per a defendre el dret dels ciutadans però
també els interessos municipals i si no s’ajusten a llei les reclamacions les haurà de rebutjar,
lògicament i naturalment.

També s’ha fet al·lusió a la falta de control als contractes menors. És una figura ja
desapareguda, la nova Llei de contractes de l’Estat no reflectix els contractes menors. En el
període de vigència d’este pressupost, en les bases d’execució a què feia referència, ha estat
vigent el contracte menor dos mesos o mes i mig, no sé si arriba, Sergi ho sabrà. En tot cas, hi ha
control, fiscalització, que quan parlen que l’interventor fa... [La presidència li comunica que ha

Òbviament, fa informes però no n’hi ha ninguna advertènciaesgotat el seu torn d’intervenció] 
d’il·legalitat en tots eixos informes, ni n’hi ha tan sols  perquè quan fa una disconformitatreparos
s’arregla l’expedient i es passa... [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn

.”d’intervenció]

__________

Presidix la segona tinenta d'alcalde, Sra. Oliver.

__________

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Giner

“Sr. Vilar, le hablo a usted porque el Sr. Ribó se ha ausentado. Le he comentado tres cosas:
que planifica mal, que ejecuta mal y que decide peor.

Planifica mal porque ustedes aprueban un presupuesto, el tripartito, el último trimestre y
antes de marzo ya lo han modificado dos o tres veces. No se aclaran con las partidas que tienen
que asignar entre ustedes, eso fue un reparto de dinero de poder, no fue un presupuesto para la
ciudad.

Dos, ejecuta mal. Son los datos. Estamos a 31 de marzo, ¿y sabe lo que pasa? Que lo que
no se mide no existe. Se puede medir el nivel de ejecución de este año con el 2016 y con el 2017
de su gobierno, no lo estoy comparando con otros, y cada vez ejecutan menos de lo que ustedes
presupuestan. Es el segundo punto que le he dicho.
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Y tercero, que se está acumulando remanente, lo tendrán que distribuir. Ya sé que irá una
partida, la 413, ya sé que irá a expropiaciones, a devolución de préstamo. Pero que como ustedes
deciden dónde van esas inversiones y lo deciden con esta falta de planificación va a ser imposible
que los funcionarios [ ] le sigan en la gestión de esos expedientes. Es decir, que meinaudible
imagino que va a haber un bloqueo y por lo tanto esas decisiones claro que van a afectar al
funcionamiento de la casa, por supuesto que sí.

Dice que usted es keynesiano, ¿usted sabe que de los 700.000 euros que hay para la Policía
han ejecutado una partida ridícula? ¿Usted sabe que de los 2.000.000 que había para vehículos de
Bomberos apenas se han invertido? ¿Ustedes saben que el dinero que había para personas
mayores de los centros de mayores también está por ejecutar? ¿Usted sabe que las instalaciones
deportivas están por ejecutar?

Es que cuando le digo que faltan cosas por invertir no le estoy hablando de cosas etéreas
que no existen, le estoy hablando de cuestiones sociales y la mejor política social es gestionar
bien el dinero de los ciudadanos, a ver si lo comprenden, no gastárselo en lo que ustedes
consideran. Porque para darles dinero a entidades nacionalistas e independentistas, para eso sí
que corren ustedes. Por lo tanto, le estoy hablando de cosas muy serias, de planificación, de
decidir y de ejecutar.

Y por último, si me deja el Sr. Grezzi acabaré de hablar, claro que me preocupa cómo
tratan al ciudadano. Oiga, es que los ciudadanos son los clientes, a ver si se enteran. Es que
estamos aquí para servir a los clientes que son los ciudadanos, por supuesto que sí. Y cuando un
cliente o un ciudadano pone una reposición… ¿Le pueden decir al Sr. Grezzi que se calle, por
favor? ¿Le pueden decir al Sr. Grezzi que se calle, presidenta? Bueno, ya está bien; si tiene
educación o no tiene educación este señor.

Entonces, cuando un ciudadano viene aquí a presentar un recurso claro que quiero saber
qué tipo de recursos pone, cuántos hay de reposición. Hay miles de recursos que un ciudadano
puede hacer, cuánto dinero tenemos paralizado por esos recursos, cuánto se le tarda en contestar
a un ciudadano. Claro que quiero saber cómo se le trata al ciudadano. Y sobre todo, lo que no sé
es cómo puede gestionar usted sin esa información, me lo tendrá que explicar porque eso es el
secreto mejor guardado del mundo. Por lo tanto, claro que quiero informes de cómo se le trata al
ciudadano cuando presenta un recurso, claro que sí.”

Sr. Monzó

“Moltes gràcies.

Sr. Vilar, lo único que les hemos pedido en la intervención que hemos tenido es una mayor
rigurosidad y un mayor control. Le voy a citar unas palabras suyas textuales en el sentido que
decía que no estaban dispuestos a quitar controles de gastos para ser más ágiles, pero sí que lo
han hecho. Yo sé por la afinidad que le tengo por cuestiones de hacienda que a veces se verá
sometido a algún tipo de decisiones que a usted personalmente no le gustarán, pero es que se
debe de imponer a ellas porque si no al final claro que son importantes.

El tema del contrato menor ha cambiado la denominación pero la figura no desaparece
desde marzo con la nueva Ley de Contratos de las Administraciones Públicas. Cambia el importe
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que se reduce, pero lo que es la figura no desaparece. De hecho si no, no tendrían 50 millones de
euros y más de 10.500 en toda la legislatura y los siguen haciendo. Es decir, que cambie la
nomenclatura no quiere decir que desaparezca la figura.

Y este informe de discrepancias, omisiones y anomalías que lógicamente tiene que ser
remitido al tribunal de cuentas lo que le solicitamos es una mayor rigurosidad. A esto no me ha
contestado en ningún momento. Le digo algunas frases textuales del propio informe de la
Sindicatura de Cuentas del 2016: ‘El consistorio realizó gastos prescindiendo del procedimiento
legal establecido’, ‘Los contratistas han realizado prestaciones de servicios sin contrato’, ‘Se han
fraccionado contratos que deberían haberse agrupado’, ‘La externalización de algunos servicios
debería pasar por el propio Ayuntamiento’ y ‘Se recomienda el límite de la aprobación de
expedientes de reconocimiento extrajudicial de crédito’, que es lo que le han dicho también en el
informe de discrepancias, omisiones y anomalías.

Esto es lo que le estamos diciendo, únicamente que se reduzca el número de este tipo de
informes porque no hace más que aumentar, ha pasado de 500 a casi 700. La figura se puede
utilizar pero no se puede abusar de ella y es lo que se está haciendo. ¿Por qué se está abusando de
este tipo de contratos? Porque no hay una serie de planificación.

Me ha hablado usted de la sociedad civil, de sindicatos y empresarios. que como le he
dicho antes me parece bien que vaya a reclamar lo que considere legítimo, pero también me
gustaría que fueran a reclamarle al Sr. Puig. A lo largo de esta legislatura ustedes en lo que es el
Ayuntamiento, aparte de la mención que ya le ha hecho el Sr. Giner de lo que es el
mantenimiento de las infraestructuras, ni una sola dotación deportiva, ni una sola dotación
cultural nueva, ni un centro de mayores, ni una biblioteca, ni educativa. En cuatro años, con 70
millones que tienen más cada año.

Ustedes no tienen por prioridad lo que son las inversiones en el Ayuntamiento de València,
están a otra cosa. A mí las paellas de los domingos me parecen bien, incluso voy y me las como.
Pero es que hay otro tipo de gestión de lunes a viernes que es la que no están haciendo y eso es lo
que le estamos diciendo en estos dos puntos, me gustaría que me contestara a las dos cuestiones. 

Rigurosidad y ejecución[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
presupuestaria.

Gracias.”

__________

Presidix l’alcalde.

__________

Sr. Vilar

“Le he dicho con anterioridad el grado de ejecución presupuestaria que hay. ¿Que a mí me
gustaría que estuviera en el 90? Pues a todos, seguro. Lo que pasa es que en el primer trimestre
del año estamos en un nivel más que razonable.
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Usted hacía referencia a presupuestos anteriores, cuando ustedes gestionaban. Pero es que
tenían muy poco dinero dedicado a la inversión. Nosotros hemos ido incrementando el capítulo
VI, las inversiones en bienestar de los ciudadanos y ciudadanas, progresivamente todos los años
y hemos llegado a cifras récord en el presupuesto de inversiones de este Ayuntamiento.

Ustedes comprenderán que no es lo mismo gestionar 20 millones de inversiones y tener
que devolver 60 de deuda porque si no quebraba el Ayuntamiento y lo intervenían, más
intervenido aún de lo que está, que gestionar ahora un programa de amortización de deuda que
vamos anticipando la amortización sistemáticamente y además –ustedes mismos hacen referencia
a más de 100 millones– un número superior de inversiones que ejecuta este Gobierno.

Por tanto, no comparen magnitudes que no son las mismas. Ustedes dedicaban muy poco
dinero a inversiones y tenían que dedicar mucho a hacer frente a este enorme endeudamiento que
llegaron a tener de más de 110 %. Eso es evidente, usted lo sabe y usted es una persona seria,
usted plantea las cosas con rigurosidad.

Lo que ya no es tan riguroso es decir que aquí no gestionamos las inversiones porque le
pagamos dinero a organizaciones independentistas, lo acaba de decir el Sr. Giner. No sé a cuál
porque probablemente sería ilegal y estaríamos por eso en los tribunales. Por tanto, eso sí que no
es rigor.

Sí que es rigor el hacer modificaciones de crédito para ir ajustando el presupuesto al paso
de la propia gestión presupuestaria porque es un instrumento de gestión presupuestaria
absolutamente razonable, absolutamente utilizado por todas las administraciones. Porque no
puede ser un presupuesto rígido e inamovible. Como no puedes tener una constitución que no se
pueda reformar. El presupuesto es la constitución numérica en este caso del Ayuntamiento y hay
que poderlo reformar e ir ajustándolo a la realidad de su propia ejecución.

Por lo tanto, no me diga que ejecutamos mal, que si ejecutamos bien, porque al final le
acaba saliendo no sé qué y acaba diciendo que todo es culpa de los independentistas a los que
apoyamos. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

Ja he acabat, què més vol que diga?”

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat de tots els regidors i totes les regidores presents en la
sessió.

ACORD

"HECHOS

Habiéndose sufrido una omisión involuntaria por parte de la Secretaría, procede incorporar
al Plan normativo municipal, aprobado por el Pleno el 28 de marzo de 2018, las previsiones de
disposiciones para el año 2018 comunicadas por los servicios de Promoción Económica,
Internacionalización y Turismo y de Bienestar Social e Integración, insertando las mismas en las
áreas y delegaciones correspondientes.
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FUNDAMENTOS DE DERECHO

De conformidad con el artículo 109.2 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, de
Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, que establece que las
administraciones públicas podrán rectificar en cualquier momento los errores materiales, de
hecho o aritméticos existentes en sus actos.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

Único. Rectificar el acuerdo plenario nº 7 de 28 marzo de 2018 y adicionar, al contenido
del Plan Normativo de 2018, las previsiones del Servicio de Promoción Económica,
Internacionalización y Turismo en el Área de Desarrollo Económico Sostenible, y del Servicio de
Bienestar Social e Integración en el Área de Desarrollo Humano, siguientes:

Reglamento del Consejo Municipal de Turismo de la Ciudad
Tipo: Nueva normativa
Motivación: Criterios de necesidad
Consulta previa: No
Estado de tramitación: Redacción de anteproyecto

  
Reglamento del funcionamiento y organización de los centros municipales de Servicios
Sociales del Ayuntamiento de València
Tipo: Nueva normativa
Motivación: Adaptación Reglamentaria
Consulta previa: No
Estado de tramitación: Redacción de anteproyecto
 
Ordenanza reguladora de las Prestaciones Económicas Individualizadas (PEIS)
Tipo: Nueva normativa
Motivación: Criterios de necesidad
Consulta previa: No
Estado de tramitación: Actuaciones previas
 
Ordenanza reguladora de la Teleasistencia                             
Tipo: Nueva normativa
Motivación: Criterios de oportunidad
Consulta previa: No
Estado de tramitación: Actuaciones previas
 
Reglamento de Ayuda a Domicilio                               
Tipo. Modificación normativa
Motivación: Adaptación reglamentaria
Consulta previa: Sí
Estado de tramitación: Actuaciones previas
 
Ordenanza por la que se regula el otorgamiento y uso de la tarjeta de estacionamiento para
vehículos que transporten personas con diversidad funcional que presentan movilidad
reducida en la ciudad de València.        
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Tipo: Modificación normativa
Motivación: Adaptación legislativa
Consulta previa: Sí
Estado de tramitación: Aprobación proyecto por Junta de Gobierno Local
 
Reglamento del Consejo Municipal de la Diversidad Funcional
Tipo: Nueva normativa
Motivación: Criterios de oportunidad
Consulta previa: No
Estado de tramitación: Actuaciones previas."

9 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
EXPEDIENT: E-00407-2018-000009-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Dóna compte de l'Informe de l'interventor general sobre
resolucions de discrepàncies, omissions i anomalies en matèria d'ingressos en l'exercici 2017.

DEBAT

El present punt es debat conjuntament amb els punts núm. 8 a 13 de l'orde del dia. El dit
debat figura abans de l'acord del punt núm. 8.

ACORD

"El artículo 218 del texto refundido de las Ley Reguladora de las Haciendas Locales,
aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo (TRLRHL), dispone en su punto
primero que:

'El órgano interventor elevará informe al Pleno de todas las resoluciones adoptadas por el
presidente de la entidad local contrarias a los reparos efectuados, así como un resumen de las
principales anomalías detectadas en materia de ingresos. Dicho informe atenderá únicamente a
aspectos y cometidos propios del ejercicio de la función fiscalizadora, sin incluir cuestiones de
oportunidad o conveniencia de las actuaciones que fiscalice.

Lo contenido en este apartado constituirá un punto independiente en el orden del día de la
correspondiente sesión plenaria.

El presidente de la corporación podrá presentar en el Pleno informe justificativo de su
actuación.'

El punto 3 del mismo precepto establece que:

'El órgano interventor remitirá anualmente al Tribunal de Cuentas todas las resoluciones y
acuerdos adoptados por el presidente de la entidad local y por el Pleno de la corporación
contrarios a los reparos formulados, así como un resumen de las principales anomalías detectadas
en materia de ingresos. A la citada documentación deberá acompañar, en su caso, los informes
justificativos presentados por la Corporación local.'
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La forma, el alcance y el procedimiento para dar cumplimiento a la obligación establecida
en el artículo 218.3 se regula  por acuerdo del Pleno del Tribunal de Cuentas de 30 de junio de
2015, que aprueba la Instrucción para la remisión telemática de información sobre acuerdos y
resoluciones de las entidades locales contrarios a reparos formulados por interventores locales y
anomalías detectadas en materia de ingresos, así como sobre acuerdos adoptados con omisión del
trámite de fiscalización previa, publicado por Resolución de 10 de julio de 2015 (BOE nº 170 de
17 de julio de 2015). El acuerdo expone la conveniencia y regula la obligación de  complementar
la información establecida en el artículo 218.3 del TRLRHL con la relativa a los acuerdos y
resoluciones adoptados con omisión de la fiscalización previa.

La base 75.9 de las de ejecución del vigente presupuesto dispone que la información sobre
la materia a que se refiere el artículo 218.3 del TRLRHL deberá enviarse al Tribunal de Cuentas
antes del 30 de abril del ejercicio siguiente y que, con carácter previo, la IGAV informará de la
misma al Pleno municipal, constituyendo un punto independiente en el orden del día.

En cumplimiento de lo dispuesto, se ha emitido el Informe del interventor general del que
se da cuenta al Ayuntamiento Pleno.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

Único. Quedar enterado del Informe del interventor general, emitido en cumplimiento de lo
dispuesto en el artículo 218.1 del TRLRHL, sobre las resoluciones adoptadas por el presidente de
la entidad local contrarias a los reparos efectuados, y anomalías detectadas en materia de
ingresos. El informe incluye, además, los acuerdos y resoluciones   adoptados con omisión del
trámite de fiscalización previa, de los que se informará al Tribunal de Cuentas en cumplimiento
del artículo 218.3 TRLRHL y del acuerdo del Pleno del Tribunal de Cuentas de 30 de junio de
2015. 

El informe es del tenor literal siguiente:
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##ANEXO-1638548##

 

 1

INTERVENCIÓN GENERAL 
 

I N F O R M E 
 

Expediente: E 00407 2018 9 
 
Asunto: Informe de la Intervención General sobre resoluciones de discrepancias, 

omisiones y anomalías de ingresos en el ejercicio 2017. 

 
OBJETO 

El presente informe se emite para dar cumplimiento a lo establecido en el  artículo 218 

del TRLRHL y a la Base 75.9 de las de ejecución del Presupuesto del Ayuntamiento de 

València para 2018. 

 

REGULACIÓN 

El Texto Refundido de  la  Ley  reguladora de  las Haciendas  locales  (TRLRHL) aprobado 

por  Real  Decreto  Legislativo  2/2004,  de  5  de  marzo,  regula  en  su  artículo  218,  los 

informes sobre resolución de discrepancias. 

El  artículo  determinaba  inicialmente  que  el  Interventor  elevará  al  Pleno,  informe de 

todas las resoluciones adoptadas por el Presidente de la Entidad Local contrarias a los 

reparos efectuados, así como un resumen de las principales anomalías detectadas en 

materia de ingresos. 

Posteriormente, la Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de racionalización y sostenibilidad 

de la Administración Local (LRSAL), modifica el citado artículo 218, y además de regular 

determinadas  actuaciones  del  Presidente  de  la  Corporación  en  el  proceso  de  la 

discrepancia,  establece  en  el  punto  tercero  que  el  órgano  interventor  remitirá 

anualmente al Tribunal de Cuentas todas las resoluciones y acuerdos adoptados en la 

Corporación contarios a los reparos formulados, y las anomalías en ingresos. 

Es  decir,  los  acuerdos  contrarios  al  informe  del  Interventor,  además  de  informar  al 

Pleno, como preveía la regulación inicial, el Interventor deberá remitirlos al Tribunal de 

Cuentas.  

Por  su  parte,  el  Tribunal  de  Cuentas  mediante  Resolución  de  10  de  julio  de  2015, 

publica  el  Acuerdo  del  Pleno  de  30  de  junio  de  2015,  por  el  que  se  aprueba  la 

Instrucción que regula la remisión telemática de la documentación requerida, regula el 

procedimiento de  remisión de  la  información del  citado artículo 218.3 a  través de  la 
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 2

Plataforma creada al efecto, y hace algo más,  amplia dicha información añadiendo los 

acuerdos y resoluciones con omisión del trámite de fiscalización previa, no apreciados 

en la propia Ley. 

En  suma,  atendiendo  a  la  anterior  Resolución,  deberá  remitirse,  los  acuerdos  y 

resoluciones contrarios a los reparos del Interventor, los adoptados con omisión de la 

fiscalización previa preceptiva y las anomalías en la gestión de ingresos.  

Como se ha dicho,  la  Instrucción, prevé que  la remisión de  la  información al Tribunal 

de  Cuentas,  se  efectúe  por  procedimiento  telemático  y  a  través  de  un  módulo 

específico ubicado en la Plataforma de Rendición de Cuentas de las Entidades Locales, 

además, con anterioridad al 30 de abril del ejercicio siguiente al que se refieran. 

Por último, la Base 75.9 de las de ejecución del Presupuesto para 2018, determina que 

esta misma  información  se  dará  cuenta  al  Pleno Municipal,  constituyendo  un  punto 

independiente en el orden del día, y con carácter previo a su remisión al Tribunal de 

Cuentas.  

 

ALCANCE 

En  relación  con  la  información  que  se  presenta,  cabe  realizar  las  siguientes 

consideraciones: 

‐ El presente  informe  se acompaña de  tres anexos,  el primero, ANEXO  I,  sobre 
acuerdos  y  resoluciones  de  gastos  contrarios  a  los  reparos  del  Interventor, 
ANEXO  II,  sobre  omisiones  de  la  preceptiva  fiscalización  previa  y  el  tercero, 
ANEXO III, sobre las anomalías de ingresos. 

‐ En relación con el ANEXO I, se constata que en 2017 no se han adoptado por la 
Alcaldía,  por  la  Junta  de  Gobierno,  ni  por  sus  delegados,  resolución  alguna 
contraria a los reparos efectuados por esta Intervención General. 

Sobre  los  reparos  subsanados  debe  informarse  que  durante  2017  se  han 
emitido 17 informes de disconformidad (un 0,21 por ciento del total emitidos) 
respecto  a  las  propuestas  de  acuerdos  de  la  Junta  de  Gobierno  Local  o 
resoluciones.  Esto  supone  una  importante  disminución  con  relación  a  los 
emitidos durante el ejercicio 2016 que fueron 330. Los motivos del reparo han 
sido fundamentalmente, la no competencia del órgano propuesto para aprobar 
el  gasto  y  la  inadecuación  de  la  aplicación  presupuestaria.  Todos  los  reparos 
formulados  han  sido  subsanados  y,  consecuentemente,  no  se  ha  adoptado 
ningún acuerdo o resolución contrario al reparo formulado por la Intervención. 
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‐ En  relación  con  el  ANEXO  II  sobre  omisiones  de  fiscalización  previa,  debe 
comentarse  que  durante  2017  se  han  emitido  un  total  de  659  informes  de 
omisión,  124  previos  a  acuerdos  del  Pleno  Municipal  originados  por 
reconocimientos  extrajudiciales  de  créditos,  por  importe  de  14,7 millones  de 
euros y 535 previos a acuerdos de  la  Junta de Gobierno, por  importe de 29,6 
millones de euros. 

Estos  últimos  informes  de  omisión,  representan  el  6,57  por  ciento  de  la 
totalidad  de  informes  de  intervención  emitidos  en  previa  a  los  acuerdos  o 
resoluciones adoptadas (8.141 informes). 

La relación adjunta de omisiones del ANEXO II, engloba tanto los acuerdos de la 
Junta  de  Gobierno  como  las  del  Pleno,  y  en  la  misma  se  detalla  la  unidad 
administrativa que gestiona el expediente, el número de expediente,  la  fecha 
del  acuerdo  o  resolución  y  el  órgano  que  lo  adopta,  la  fecha  del  informe  de 
fiscalización y el importe del gasto.  

En  la  relación  adjunta  se  detallan  los  informes  emitidos,  por  cada  una  de  la 
resolución o acuerdo que se ha tomado. Puede que un mismo acuerdo tenga 
más  de  un  informe  de  Intervención  ya  que  en  un  acuerdo  se  puede  afectar 
distintos gastos y puede afectar a varias aplicaciones presupuestarias.  

La Plataforma del Tribual de Cuentas requiere además otra información, como 
es la modalidad del gasto, el tipo de expediente y la aplicación presupuestaria, 
además para  importes  superiores a 50.000€  se  remite  copia del Acuerdo, del 
informe  de  Intervención  y  del  informe  justificativo  del  órgano  gestor.  Debe 
comentarse  que  el  proceso  de  obtención  de  dicha  información,  requiere  el 
cruce  de  los  expedientes  (PIAE)  con  la  información  presupuestaria  (SIEM),  la 
solicitud  a  los  servicios  gestores  de  la  memoria  o  informe  justificativo,  para 
cada uno de los expedientes en que procede. 

‐ En relación con el ANEXO III de anomalías en la gestión de los ingresos, durante 
2017  se  han  detectado  un  total  de  6  anomalías,  por  un  importe  de  3.801,29 
euros. Destacar que es una cifra muy inferior a lo ocurrido en 2016, que fueron 
39 anomalías que suponían un importe de 1 millón de euros. 

Todas  las  anomalías  se  refieren  a  la  omisión  del  trámite  de  fiscalización.  El 
servicio gestor no remitió el expediente a  la  Intervención para su fiscalización 
previa.  No obstante, realizada la comprobación del fondo del expediente no se 
apreció ninguna infracción más allá de la omisión. Todos los casos se refieren a 
multas  y  sanciones,  excepto  uno  que  se  refiere  a  un  procedimiento  de 
reintegro de subvenciones del ejercicio 2016. 
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unidad expediente FecAcuerdoDO FechaFiscalizacion TipoPropuesta TipoAcuerdo ImporteDOTot

00202 E00202201700004400 22/09/2017 19/09/2017 R JG 21.175,00

00703 E00703201700001600 29/12/2017 26/12/2017 R JG 440,00

00801 E00801201600020700 31/12/2016 31/12/2016 R JG 3.722,38

00801 E00801201600020800 31/12/2016 31/12/2016 R JG 10.852,49

00801 E00801201700004300 12/05/2017 04/05/2017 R JG 25.830,40

00801 E00801201700005100 12/05/2017 09/05/2017 R JG 29.377,59

00801 E00801201700007400 02/06/2017 29/05/2017 R JG 74.141,46

00801 E00801201700018400 15/12/2017 12/12/2017 R JG 119,79

00801 E00801201700019000 15/12/2017 01/12/2017 R JG 21.108,45

00801 E00801201700019900 22/12/2017 18/12/2017 R JG 18.456,75

00910 O00910201700002900 15/12/2017 05/12/2017 R JG 31.553,96

00910 O00910201700002900 15/12/2017 14/12/2017 R JG 17.084,96

00910 O00910201700004000 01/12/2017 23/11/2017 R JG 6.184,18

01101 E01101201700078600 02/06/2017 25/05/2017 R JG 726,00

01101 E01101201700122600 09/08/2017 08/08/2017 R RJ 471,90

01101 E01101201700142600 29/09/2017 21/09/2017 R JG 1.068,60

01101 E01101201700200400 22/12/2017 18/12/2017 R JG 11.918,50

01201 E01201201700011700 24/02/2017 15/02/2017 R JG 195.899,96

01201 E01201201700018000 16/03/2017 09/03/2017 R JG 730.378,60

01201 E01201201700020200 24/03/2017 15/03/2017 R JG 220.491,79

01201 E01201201700026400 28/04/2017 20/04/2017 R JG 211.856,77

01201 E01201201700027800 28/04/2017 21/04/2017 R JG 10.681,66

01201 E01201201700028300 02/06/2017 05/05/2017 R JG 158.074,97

01201 E01201201700029800 19/05/2017 11/05/2017 R JG 909.996,60

01201 E01201201700032500 19/05/2017 12/05/2017 R JG 107.754,32

01201 E01201201700034800 26/05/2017 22/05/2017 R JG 209.147,94

01201 E01201201700036100 09/06/2017 02/06/2017 R JG 1.103.895,90

01201 E01201201700037900 16/06/2017 09/06/2017 R JG 34.424,87

01201 E01201201700038500 16/06/2017 09/06/2017 R JG 206.611,05

01201 E01201201700039300 23/06/2017 20/06/2017 R JG 297.421,95

01201 E01201201700043300 21/07/2017 13/07/2017 R JG 227.067,12

01201 E01201201700043700 14/07/2017 07/07/2017 R JG 102.056,76

01201 E01201201700044400 21/07/2017 13/07/2017 R JG 208.718,70

01201 E01201201700047800 08/09/2017 08/08/2017 R JG 32.303,00

01201 E01201201700048600 08/09/2017 08/08/2017 R JG 146.753,54

01201 E01201201700051200 22/09/2017 19/09/2017 R JG 478.978,78

01201 E01201201700052000 23/10/2017 16/10/2017 R JG 10.456,97

01201 E01201201700052400 13/10/2017 05/10/2017 R JG 2.038,34

01201 E01201201700059700 03/11/2017 30/10/2017 R JG 385.749,18

01201 E01201201700060800 17/11/2017 10/11/2017 R JG 129.382,39

01201 E01201201700061300 17/11/2017 09/11/2017 R JG 7.355,10

01201 E01201201700064200 01/12/2017 21/11/2017 R JG 102.504,53

01201 E01201201700066100 15/12/2017 01/12/2017 R JG 3.857,46

01201 E01201201700066700 15/12/2017 01/12/2017 R JG 12.921,35

01201 E01201201700070900 22/12/2017 20/12/2017 R JG 412.801,30

01201 E01201201700071600 22/12/2017 18/12/2017 R JG 119.108,21

01201 E01201201700071900 29/12/2017 22/12/2017 R JG 3.223,44

01306 E01306201700380200 29/12/2017 22/12/2017 R JG 75.907,86

01401 E01401201700147700 24/03/2017 15/03/2017 R JG 20.983,27

01401 E01401201700590200 27/10/2017 23/10/2017 R JG 4.641,00

01401 E01401201700598100 03/11/2017 30/10/2017 R JG 1.815,00

01401 E01401201700709800 15/12/2017 05/12/2017 R JG 1.724,25

01401 E01401201700719600 22/12/2017 18/12/2017 R JG 38.685,12

01401 E01401201700720000 22/12/2017 20/12/2017 R JG 1.058,83

01401 E01401201700730100 22/12/2017 20/12/2017 R JG 4.835,16

01501 E01501201700020000 16/06/2017 12/06/2017 R JG 2.952,00

01601 E01601201700004400 15/12/2017 12/12/2017 R JG 2.722,50
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01801 E01801201600173500 31/12/2016 31/12/2016 R JG 749.313,35

01801 E01801201600525700 31/12/2016 31/12/2016 R JG 6.516,41

01801 E01801201600534200 31/12/2016 31/12/2016 R JG 14.282,92

01801 E01801201700055700 03/03/2017 02/03/2017 R JG 359.558,72

01801 E01801201700080300 12/05/2017 04/05/2017 R JG 2.628,63

01801 E01801201700107100 28/04/2017 25/04/2017 R JG 393.174,58

01801 E01801201700151000 19/05/2017 17/05/2017 R JG 480.312,92

01801 E01801201700151800 28/07/2017 21/07/2017 R JG 9.801,00

01801 E01801201700151800 28/07/2017 26/07/2017 R JG 1.452,00

01801 E01801201700163500 16/06/2017 09/06/2017 R JG 518,10

01801 E01801201700172400 14/07/2017 10/07/2017 R JG 913,14

01801 E01801201700183900 02/06/2017 01/06/2017 R JG 303.223,60

01801 E01801201700216000 07/07/2017 06/07/2017 R JG 383.378,09

01801 E01801201700292500 13/10/2017 05/10/2017 R JG 449,29

01801 E01801201700294400 10/11/2017 06/11/2017 R JG 6.397,25

01801 E01801201700296700 23/10/2017 19/10/2017 R JG 688.918,28

01801 E01801201700326700 29/12/2017 22/12/2017 R JG 2.775,84

01801 E01801201700331000 10/11/2017 06/11/2017 R JG 389.723,77

01801 E01801201700375100 15/12/2017 05/12/2017 R JG 362.807,26

01801 E01801201700417300 29/12/2017 28/12/2017 R JG 174,24

01902 E01902201700004700 24/02/2017 16/02/2017 R JG 47.684,38

01902 E01902201700006900 31/03/2017 22/03/2017 R JG 47.684,38

01902 E01902201700008000 05/05/2017 26/04/2017 R JG 50.177,97

01902 E01902201700009100 08/09/2017 08/08/2017 R JG 3.248,06

01902 E01902201700010100 23/06/2017 15/06/2017 R JG 71.526,57

01902 E01902201700010600 22/09/2017 14/09/2017 R JG 6.891,25

01902 E01902201700010700 08/09/2017 03/08/2017 R JG 8.488,15

01902 E01902201700010800 08/09/2017 03/08/2017 R JG 6.071,07

01902 E01902201700011900 08/09/2017 08/08/2017 R JG 3.623,95

01902 E01902201700012000 08/09/2017 08/08/2017 R JG 3.720,75

01902 E01902201700012400 08/09/2017 09/08/2017 R JG 2.747,67

01902 E01902201700012700 23/10/2017 16/10/2017 R JG 1.599,84

01902 E01902201700021300 23/10/2017 16/10/2017 R JG 6.050,00

01902 E01902201700021700 27/10/2017 20/10/2017 R JG 1.669,80

01903 E01903201600036400 31/12/2016 31/12/2016 R JG 122.958,39

01903 E01903201700007500 10/03/2017 02/03/2017 R JG 33.977,94

01903 E01903201700008400 24/03/2017 21/03/2017 R JG 45.537,01

01903 E01903201700012300 28/04/2017 25/04/2017 R JG 39.609,82

01903 E01903201700013600 22/12/2017 19/12/2017 R JG 50.000,00

01903 E01903201700014900 02/06/2017 30/05/2017 R JG 42.564,29

01903 E01903201700031200 30/06/2017 26/06/2017 R JG 29.441,57

01903 E01903201700037100 15/09/2017 08/09/2017 R JG 45.287,03

01903 E01903201700038200 29/09/2017 20/09/2017 R JG 64.921,23

01903 E01903201700040800 10/11/2017 08/11/2017 R JG 53.039,61

01903 E01903201700044200 29/12/2017 29/12/2017 R JG 3.600,96

01903 E01903201700046000 15/12/2017 01/12/2017 R JG 103.387,60

01903 E01903201700046100 22/12/2017 18/12/2017 R JG 1.972,30

01903 E01903201700047200 22/12/2017 20/12/2017 R JG 2.308,68

01904 E01904201600054200 31/12/2016 31/12/2016 R JG 55.040,77

01904 E01904201700037600 05/05/2017 27/04/2017 R JG 5.687,00

01904 E01904201700043500 09/06/2017 06/06/2017 R JG 7.199,50

01904 E01904201700046900 02/06/2017 31/05/2017 R JG 37.723,39

01904 E01904201700046900 30/06/2017 26/06/2017 R JG 24.939,45

01904 E01904201700059200 22/12/2017 20/12/2017 R JG 58.406,50

01904 E01904201700062200 01/12/2017 23/11/2017 R JG 2.057,00

01905 E01905201700008500 02/06/2017 16/05/2017 R JG 8.140,34

01909 E01909201700001900 26/05/2017 19/05/2017 R JG 741,98

02000 E02000201700013800 29/12/2017 22/12/2017 R JG 24.697,20
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02001 E02001201600075700 23/06/2017 15/06/2017 R JG 15.826,07

02001 E02001201700022500 16/03/2017 02/03/2017 R JG 1.210,00

02001 E02001201700024000 22/09/2017 19/09/2017 R JG 3.741,32

02001 E02001201700026700 05/05/2017 26/04/2017 R JG 4.890,66

02001 E02001201700030800 28/04/2017 25/04/2017 R JG 7.791,60

02001 E02001201700036200 28/04/2017 19/04/2017 R JG 1.240,25

02001 E02001201700036500 20/04/2017 10/04/2017 R JG 676,00

02001 E02001201700038100 05/05/2017 27/04/2017 R JG 64.525,32

02001 E02001201700039500 05/05/2017 27/04/2017 R JG 2.753,55

02001 E02001201700042300 14/07/2017 10/07/2017 R JG 3.768,35

02001 E02001201700052200 09/06/2017 01/06/2017 R JG 3.075,49

02001 E02001201700056000 14/07/2017 05/07/2017 R JG 68.503,99

02001 E02001201700061900 21/07/2017 13/07/2017 R JG 3.000,00

02001 E02001201700066300 16/06/2017 09/06/2017 R JG 1.999,98

02001 E02001201700066500 14/07/2017 05/07/2017 R JG 67.438,27

02001 E02001201700067000 30/06/2017 26/06/2017 R JG 6.678,03

02001 E02001201700067500 16/06/2017 08/06/2017 R JG 478,89

02001 E02001201700071400 07/07/2017 30/06/2017 R JG 2.527,57

02001 E02001201700079200 27/10/2017 24/10/2017 R JG 333,33

02001 E02001201700080700 22/09/2017 19/09/2017 R JG 266,48

02001 E02001201700084500 08/09/2017 17/08/2017 R JG 13.165,57

02001 E02001201700085100 08/09/2017 17/08/2017 R JG 69.141,63

02001 E02001201700085600 08/09/2017 17/08/2017 R JG 3.842,81

02001 E02001201700089800 08/09/2017 17/08/2017 R JG 13.227,31

02001 E02001201700096600 23/10/2017 16/10/2017 R JG 4.065,37

02001 E02001201700098400 29/08/2017 17/08/2017 R RA 66.788,12

02001 E02001201700111500 23/10/2017 16/10/2017 R JG 1.545,78

02001 E02001201700112200 23/10/2017 19/10/2017 R JG 1.185,80

02001 E02001201700112400 06/10/2017 28/09/2017 R JG 69.494,96

02001 E02001201700112900 10/11/2017 03/11/2017 R JG 1.948,10

02001 E02001201700114300 01/12/2017 29/11/2017 R JG 69.103,18

02001 E02001201700121800 27/10/2017 20/10/2017 R JG 1.443,26

02001 E02001201700124200 15/12/2017 14/12/2017 R JG 1.865,46

02001 E02001201700130600 01/12/2017 23/11/2017 R JG 72.952,77

02001 E02001201700138400 15/12/2017 12/12/2017 R JG 88,94

02001 E02001201700141300 15/12/2017 12/12/2017 R JG 74.635,96

02001 E02001201700149100 22/12/2017 20/12/2017 R JG 1.264,45

02001 E02001201700156200 29/12/2017 22/12/2017 R JG 71.552,84

02101 E02101201600034400 19/05/2017 18/05/2017 R JG 22.273,68

02101 E02101201600034400 23/10/2017 19/10/2017 R JG 57.760,56

02101 E02101201600034400 29/06/2017 07/06/2017 X AP 14.723,28

02101 E02101201600034400 29/12/2017 22/12/2017 R JG 46.057,44

02101 E02101201600039700 28/09/2017 18/07/2017 X AP 1.187,62

02101 E02101201600039700 31/12/2016 31/12/2016 R JG 10.632,68

02101 E02101201600054800 14/07/2017 11/07/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 15/12/2017 12/12/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 19/05/2017 12/05/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 20/04/2017 07/04/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 23/06/2017 13/06/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 29/12/2017 22/12/2017 R JG 26.846,40

02101 E02101201600054800 31/03/2017 23/03/2017 R JG 23.876,16

02101 E02101201600054800 31/12/2016 31/12/2016 R JG 47.295,36

02101 E02101201600057200 29/12/2017 26/12/2017 R JG 1.076,69

02101 E02101201600057300 29/12/2017 21/12/2017 R JG 5.439,69

02101 E02101201700000800 19/05/2017 18/05/2017 R JG 1.481,77

02101 E02101201700002400 10/03/2017 03/03/2017 R JG 23.556,16

02101 E02101201700002400 12/05/2017 04/05/2017 R JG 4.777,62

02101 E02101201700002400 20/04/2017 07/04/2017 R JG 16.302,45
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02101 E02101201700002400 23/06/2017 14/06/2017 R JG 3.701,98

02101 E02101201700019100 16/06/2017 13/06/2017 R JG 805,07

02101 E02101201700043500 03/11/2017 23/10/2017 R JG 660,00

02101 E02101201700053700 29/12/2017 22/12/2017 R JG 13.036,11

02201 E02201201100638900 09/06/2017 31/05/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 15/09/2017 12/09/2017 R JG 44.281,06

02201 E02201201100638900 16/02/2017 09/02/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 20/04/2017 11/04/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 21/07/2017 12/07/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 23/06/2017 15/06/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 24/03/2017 16/03/2017 R JG 22.140,53

02201 E02201201100638900 24/11/2017 22/11/2017 R JG 22.357,74

02201 E02201201100638900 27/10/2017 23/10/2017 R JG 22.792,18

02201 E02201201100638900 29/12/2017 21/12/2017 R JG 22.357,74

02201 E02201201300048400 28/08/2017 17/08/2017 R RA 588,63

02201 E02201201300139100 07/07/2017 04/07/2017 R JG 59.166,66

02201 E02201201300139100 23/06/2017 15/06/2017 R JG 29.583,33

02201 E02201201300139100 24/02/2017 20/02/2017 R JG 29.583,33

02201 E02201201300139100 24/03/2017 16/03/2017 R JG 29.583,33

02201 E02201201300214300 06/10/2017 05/10/2017 R JG 17.641,00

02201 E02201201300214300 07/07/2017 04/07/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 10/11/2017 03/11/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 15/12/2017 01/12/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 16/06/2017 09/06/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 20/04/2017 11/04/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 24/02/2017 16/02/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 24/03/2017 16/03/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 28/07/2017 19/07/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300214300 29/12/2017 21/12/2017 R JG 8.820,50

02201 E02201201300329900 01/12/2017 30/11/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 02/06/2017 29/05/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 05/05/2017 18/04/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 22/09/2017 20/09/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 23/06/2017 15/06/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 24/02/2017 14/02/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 24/03/2017 16/03/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 27/10/2017 23/10/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 28/07/2017 24/07/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 29/09/2017 26/09/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201300329900 29/12/2017 21/12/2017 R JG 2.194,50

02201 E02201201500004100 15/12/2017 05/12/2017 R JG 6.688,69

02201 E02201201500004100 22/12/2017 19/12/2017 R JG 6.688,69

02201 E02201201500004100 23/02/2017 21/02/2017 X AP 6.688,69

02201 E02201201500004100 24/11/2017 21/11/2017 R JG 3.344,35

02201 E02201201600050100 31/12/2016 31/12/2016 R JG 242,00

02201 E02201201700005600 16/02/2017 09/02/2017 R JG 196.309,78

02201 E02201201700005700 24/02/2017 16/02/2017 R JG 513.419,68

02201 E02201201700006700 20/04/2017 07/04/2017 R JG 9.462,36

02201 E02201201700010100 24/03/2017 16/03/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700010700 24/03/2017 16/03/2017 R JG 196.309,78

02201 E02201201700010800 24/03/2017 16/03/2017 R JG 492.655,93

02201 E02201201700011700 20/04/2017 11/04/2017 R JG 5.161,36

02201 E02201201700012000 20/04/2017 07/04/2017 R JG 298,87

02201 E02201201700013400 01/12/2017 29/11/2017 R JG 27.983,43

02201 E02201201700013400 06/10/2017 28/09/2017 R JG 36.200,96

02201 E02201201700013400 14/07/2017 04/07/2017 R JG 11.857,25

02201 E02201201700013400 22/12/2017 17/12/2017 R JG 19.860,85

02201 E02201201700013400 23/06/2017 14/06/2017 R JG 40.925,49
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02201 E02201201700013400 23/08/2017 09/08/2017 R RA 6.579,92

02201 E02201201700013400 27/10/2017 24/10/2017 R JG 15.659,12

02201 E02201201700013400 29/09/2017 21/09/2017 R JG 21.088,66

02201 E02201201700013400 30/06/2017 20/06/2017 R JG 45.418,16

02201 E02201201700013800 05/05/2017 01/05/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700014100 05/05/2017 25/04/2017 R JG 178.442,37

02201 E02201201700014200 05/05/2017 25/04/2017 R JG 545.527,50

02201 E02201201700014300 19/05/2017 15/05/2017 R JG 2.993,41

02201 E02201201700015800 02/06/2017 25/05/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700016300 02/06/2017 30/05/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700016400 09/06/2017 31/05/2017 R JG 410.065,48

02201 E02201201700018500 23/06/2017 15/06/2017 R JG 1.618,83

02201 E02201201700020200 23/06/2017 15/06/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700020500 07/07/2017 04/07/2017 R JG 553.523,39

02201 E02201201700021000 23/06/2017 20/06/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700021300 14/07/2017 05/07/2017 R JG 5.052,09

02201 E02201201700025800 21/07/2017 17/07/2017 R JG 542.928,47

02201 E02201201700025900 21/07/2017 17/07/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700026000 28/07/2017 19/07/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700027200 08/09/2017 05/09/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700030400 15/09/2017 11/09/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700030500 03/11/2017 25/10/2017 R JG 16.920,82

02201 E02201201700030500 06/10/2017 28/09/2017 R JG 33.841,64

02201 E02201201700030500 22/12/2017 20/12/2017 R JG 16.920,82

02201 E02201201700030500 24/11/2017 16/11/2017 R JG 16.920,82

02201 E02201201700030800 13/10/2017 10/10/2017 R JG 24.760,79

02201 E02201201700031900 22/12/2017 15/12/2017 R JG 1.954,15

02201 E02201201700032300 22/12/2017 18/12/2017 R JG 27.446,54

02201 E02201201700032500 23/10/2017 16/10/2017 R JG 20.897,74

02201 E02201201700033300 27/10/2017 20/10/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700033500 03/11/2017 27/10/2017 R JG 5.069,23

02201 E02201201700037500 22/12/2017 20/12/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700037500 24/11/2017 20/11/2017 R JG 194.523,89

02201 E02201201700038400 01/12/2017 23/11/2017 R JG 5.520,87

02201 E02201201700038600 01/12/2017 29/11/2017 R JG 11.953,52

02201 E02201201700038800 01/12/2017 23/11/2017 R JG 71.647,94

02201 E02201201700041000 22/12/2017 20/12/2017 R JG 8.726,25

02224 E02224201700005900 03/03/2017 21/02/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700006000 03/03/2017 21/02/2017 R JG 10.099,16

02224 E02224201700006200 03/03/2017 22/02/2017 R JG 18.893,33

02224 E02224201700007400 03/03/2017 22/02/2017 R JG 12.782,40

02224 E02224201700009000 31/03/2017 22/03/2017 R JG 10.099,16

02224 E02224201700009100 31/03/2017 22/03/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700009200 31/03/2017 22/03/2017 R JG 18.893,33

02224 E02224201700010600 31/03/2017 28/03/2017 R JG 12.782,40

02224 E02224201700013200 28/04/2017 19/04/2017 R JG 895,40

02224 E02224201700013700 20/04/2017 11/04/2017 R JG 10.482,68

02224 E02224201700013800 28/04/2017 21/04/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700014000 28/04/2017 20/04/2017 R JG 19.699,57

02224 E02224201700014200 28/04/2017 20/04/2017 R JG 15.338,88

02224 E02224201700029000 21/07/2017 14/07/2017 R JG 10.227,00

02224 E02224201700029100 21/07/2017 13/07/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700029200 21/07/2017 14/07/2017 R JG 11.504,16

02224 E02224201700029300 21/07/2017 13/07/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700030500 28/07/2017 19/07/2017 R JG 10.227,00

02224 E02224201700030600 21/07/2017 14/07/2017 R JG 17.895,36

02224 E02224201700030700 21/07/2017 14/07/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700030800 28/07/2017 19/07/2017 R JG 20.144,82
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02224 E02224201700031400 28/07/2017 24/07/2017 R JG 10.227,00

02224 E02224201700031500 28/07/2017 25/07/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700031600 28/07/2017 20/07/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700038000 06/10/2017 02/10/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700038100 13/10/2017 04/10/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700038200 13/10/2017 04/10/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700038300 06/10/2017 28/09/2017 R JG 32.710,64

02224 E02224201700044100 03/11/2017 25/10/2017 R JG 32.710,64

02224 E02224201700044400 10/11/2017 06/11/2017 R JG 20.144,82

02224 E02224201700044500 10/11/2017 06/11/2017 R JG 19.094,89

02224 E02224201700049400 01/12/2017 23/11/2017 R JG 32.710,64

02224 E02224201700049500 24/11/2017 21/11/2017 R JG 10.225,92

02224 E02224201700049700 01/12/2017 24/11/2017 R JG 2.015,34

02224 E02224201700049800 22/12/2017 14/12/2017 R JG 2.662,00

02224 E02224201700049900 01/12/2017 23/11/2017 R JG 280,50

02224 E02224201700055200 29/12/2017 20/12/2017 R JG 32.710,64

02224 E02224201700055300 29/12/2017 20/12/2017 R JG 15.614,80

02224 E02224201700055400 22/12/2017 19/12/2017 R JG 16.617,12

02227 E02227201600008500 29/06/2017 23/06/2017 X AP 11.383,52

02227 E02227201600008500 29/09/2017 26/09/2017 R JG 13.161,66

02230 E02230201700002200 26/05/2017 17/05/2017 R JG 1.754,50

02230 E02230201700002900 15/09/2017 11/09/2017 R JG 7.800,01

02250 E02250201700016000 15/12/2017 13/12/2017 R JG 8.000,00

02250 E02250201700019700 29/12/2017 23/12/2017 R JG 424,79

02250 E02250201700019800 22/12/2017 19/12/2017 R JG 6.171,69

02250 E02250201700020000 29/12/2017 22/12/2017 R JG 7.040,00

02301 E02301201600020600 31/12/2016 31/12/2016 R JG 6.882,41

02301 E02301201600024500 31/12/2016 31/12/2016 R JG 121,00

02301 E02301201600034100 31/12/2016 31/12/2016 R JG 6.909,10

02301 E02301201700014300 12/05/2017 04/05/2017 R JG 1.327,35

02301 E02301201700030600 07/07/2017 05/07/2017 R JG 541,93

02301 E02301201700034800 15/12/2017 05/12/2017 R JG 330,00

02301 E02301201700047700 23/10/2017 16/10/2017 R JG 1.200,00

02301 E02301201700047800 22/09/2017 19/09/2017 R JG 242,00

02301 E02301201700067500 10/11/2017 03/11/2017 R JG 2.304,15

02301 E02301201700067600 29/09/2017 26/09/2017 R JG 3.361,69

02301 E02301201700071200 22/09/2017 19/09/2017 R JG 24,51

02301 E02301201700071300 22/09/2017 18/09/2017 R JG 172,55

02301 E02301201700079100 10/11/2017 08/11/2017 R JG 628,20

02301 E02301201700079300 29/12/2017 28/12/2017 R JG 21.728,31

02301 E02301201700081900 15/12/2017 12/12/2017 R JG 1.828,72

02301 E02301201700085000 29/12/2017 28/12/2017 R JG 495,00

02301 E02301201700086400 24/11/2017 20/11/2017 R JG 400,00

02301 E02301201700091200 15/12/2017 12/12/2017 R JG 2.722,50

02301 E02301201700093600 22/12/2017 19/12/2017 R RJ 4.147,58

02301 E02301201700094000 22/12/2017 15/12/2017 R JG 4.840,00

02301 E02301201700094100 29/12/2017 22/12/2017 R JG 1.850,00

02310 E02310201700003500 16/02/2017 15/02/2017 R JG 1.815,00

02310 E02310201700004700 24/02/2017 16/02/2017 R JG 2.073,94

02310 E02310201700005200 03/03/2017 28/02/2017 R JG 605,00

02310 E02310201700006100 20/04/2017 18/04/2017 R JG 363,00

02310 E02310201700010200 19/05/2017 17/05/2017 R JG 272,25

02310 E02310201700010600 26/05/2017 24/05/2017 R JG 79,68

02310 E02310201700015500 30/06/2017 20/06/2017 R JG 500,00

02310 E02310201700017800 14/07/2017 05/07/2017 R JG 998,82

02310 E02310201700022200 29/09/2017 26/09/2017 R JG 1.850,00

02310 E02310201700026200 23/10/2017 16/10/2017 R JG 530,00

02310 E02310201700026300 23/10/2017 19/10/2017 R JG 2.262,70
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02310 E02310201700030100 24/11/2017 16/11/2017 R JG 800,80

02310 E02310201700031200 24/11/2017 21/11/2017 R JG 968,00

02401 E02401201600274600 07/04/2017 06/04/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 09/08/2017 08/08/2017 R RJ 35.166,67

02401 E02401201600274600 10/03/2017 07/03/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 12/05/2017 08/05/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 14/07/2017 12/07/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 15/09/2017 14/09/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 15/12/2017 12/12/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 16/02/2017 10/02/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 16/06/2017 09/06/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 17/11/2017 16/11/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 23/10/2017 19/10/2017 R JG 35.166,67

02401 E02401201600274600 30/03/2017 07/03/2017 X AP 35.166,67

02401 E02401201700175500 14/07/2017 10/07/2017 R JG 945,01

02401 E02401201700243000 29/09/2017 21/09/2017 R JG 132,00

02401 E02401201700249600 27/10/2017 24/10/2017 R JG 17.315,10

02401 E02401201700293300 22/12/2017 18/12/2017 R JG 230,00

02401 E02401201700310500 22/12/2017 17/12/2017 R JG 181,50

02401 E02401201700311800 15/12/2017 14/12/2017 R JG 54.000,00

02401 E02401201700318600 22/12/2017 21/12/2017 R JG 484,00

02401 E02401201700320200 22/12/2017 17/12/2017 R JG 14.970,17

02401 E02401201700320300 22/12/2017 18/12/2017 R JG 23.556,17

02401 E02401201700321500 22/12/2017 17/12/2017 R JG 2.420,00

02401 O02401201700004200 19/05/2017 15/05/2017 R JG 1.429,01

02410 E02410201600000600 13/01/2017 13/01/2017 R JG 372,63

02410 E02410201700002700 24/03/2017 16/03/2017 R JG 132,00

02410 E02410201700004700 26/05/2017 24/05/2017 R JG 132,00

02410 E02410201700005500 23/06/2017 20/06/2017 R JG 132,00

02410 E02410201700006000 21/07/2017 19/07/2017 R JG 2.553,10

02410 E02410201700006400 08/09/2017 31/07/2017 R JG 528,00

02410 E02410201700007600 22/09/2017 15/09/2017 R JG 132,00

02410 E02410201700008200 23/10/2017 16/10/2017 R JG 968,00

02410 E02410201700008800 23/10/2017 19/10/2017 R JG 264,00

02501 E02501201700001500 28/07/2017 28/07/2017 R JG 353,80

02610 E02610201700000200 31/12/2016 31/12/2016 R JG 8.434,81

02701 E02701201700022600 21/12/2017 05/12/2017 X AP 302,61

02701 E02701201700022600 24/11/2017 16/11/2017 R JG 175,87

02802 E02802201700004500 16/02/2017 10/02/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700009400 10/03/2017 07/03/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700015300 20/04/2017 07/04/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700018200 26/05/2017 17/05/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700021100 16/06/2017 13/06/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700024000 14/07/2017 11/07/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700028000 09/08/2017 08/08/2017 R RJ 34.090,31

02802 E02802201700029400 15/09/2017 08/09/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700032400 23/10/2017 19/10/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700037600 17/11/2017 14/11/2017 R JG 34.090,31

02901 E02901201600107800 22/12/2017 17/12/2017 R JG 3.347,12

02901 E02901201700079400 08/09/2017 08/08/2017 R JG 24.587,20

02902 E02902201700005500 31/03/2017 28/03/2017 R JG 74.240,00

02902 E02902201700009300 26/05/2017 19/05/2017 R JG 62.175,00

02902 E02902201700033900 30/06/2017 28/06/2017 R JG 51.553,00

02902 E02902201700082600 15/09/2017 12/09/2017 R JG 3.282,45

02902 E02902201700099900 27/10/2017 19/10/2017 R JG 13.127,61

02902 E02902201700135000 01/12/2017 23/11/2017 R JG 7.820,23

03401 E03401201700041200 29/09/2017 26/09/2017 R JG 505.520,14

03501 E03501201700090500 22/09/2017 11/08/2017 R JG 3.626,95
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03502 E03502201700003100 01/12/2017 23/11/2017 R JG 127,90

03502 E03502201700003100 23/11/2017 23/11/2017 R JG 21,00

03502 E03502201700003500 24/11/2017 22/11/2017 R JG 313,12

03602 E03602201600025800 31/12/2016 31/12/2016 R JG 161.526,52

03602 E03602201700007000 05/05/2017 01/05/2017 R JG 79.330,22

03602 E03602201700008100 02/06/2017 29/05/2017 R JG 168.088,16

03602 E03602201700016900 28/07/2017 25/07/2017 R JG 110,49

03801 E03801201700014300 19/05/2017 15/05/2017 R JG 8.756,06

03801 E03801201700023000 19/05/2017 15/05/2017 R JG 812,59

03801 E03801201700034400 29/12/2017 22/12/2017 R JG 1.189,17

03801 E03801201700042800 15/12/2017 13/12/2017 R JG 48.195,82

03801 E03801201700053200 29/12/2017 28/12/2017 R JG 21.009,04

03801 E03801201700062400 17/11/2017 07/11/2017 R JG 174,87

03801 E03801201700068500 29/12/2017 28/12/2017 R JG 272,99

03910 E03910201600001200 17/11/2017 16/11/2017 R JG 156.000,00

03910 E03910201700058400 17/11/2017 09/11/2017 R JG 9.503,50

03910 E03910201700058400 17/11/2017 16/11/2017 R JG 1.809,95

03910 E03910201700058400 22/12/2017 18/12/2017 R JG 1.809,95

04001 E04001201700016300 25/10/2017 19/10/2017 R RJ 19.745,32

04001 E04001201700016400 29/09/2017 22/09/2017 R JG 16.405,37

04001 E04001201700080900 27/10/2017 19/10/2017 R JG 34.194,79

04001 E04001201700117700 22/12/2017 19/12/2017 R JG 224.626,56

04103 E04103201600005200 24/11/2017 22/11/2017 R JG 209,33

04103 E04103201700002300 03/03/2017 24/02/2017 R JG 1.919,67

04103 E04103201700002400 31/03/2017 27/03/2017 R JG 4.590,85

04103 E04103201700003500 09/06/2017 06/06/2017 R JG 4.599,45

04103 E04103201700007500 29/12/2017 22/12/2017 R JG 2.709,05

04301 E04301201700022400 01/12/2017 22/11/2017 R JG 106.700,51

05302 E05302201700031600 08/09/2017 03/08/2017 R JG 5.445,00

05304 E05304201700000200 09/06/2017 02/06/2017 R JG 29.352,34

05304 E05304201700000200 12/05/2017 04/05/2017 R JG 29.352,34

05304 E05304201700000200 14/07/2017 07/07/2017 R JG 29.352,34

05304 E05304201700000200 16/03/2017 10/03/2017 R JG 29.352,34

05304 E05304201700000200 24/02/2017 21/02/2017 R JG 29.352,34

08001 E08001201700000700 28/04/2017 21/04/2017 R JG 3.034,68

8RE05 E8RE05201700001300 26/05/2017 24/05/2017 R JG 13.446,13

8RE05 E8RE05201700002400 16/06/2017 13/06/2017 R JG 1.496,00

8RE05 E8RE05201700002600 19/05/2017 15/05/2017 R JG 7.374,76

8RE05 E8RE05201700003100 26/05/2017 19/05/2017 R JG 9.009,51

8RE05 E8RE05201700003700 16/06/2017 14/06/2017 R JG 10.131,66

8RE05 E8RE05201700006300 01/12/2017 23/11/2017 R JG 15.829,58

8RE05 E8RE05201700006700 24/11/2017 17/11/2017 R JG 10.395,00

00201 E00201201700001100 27/04/2017 27/03/2017 X AP 2.446,97

00202 E00202201700002600 21/07/2017 11/07/2017 R JG 2.178,00

00202 E00202201700003400 02/06/2017 29/05/2017 R JG 20.328,00

00202 E00202201700004000 29/08/2017 10/08/2017 R RA 644,93

00207 E00207201600002300 23/02/2017 02/02/2017 X AP 5.072,99

00702 E00702201700007400 31/12/2017 31/12/2017 R JG 869,00

00801 E00801201400012500 31/12/2016 31/12/2016 R JG 374.957,19

00801 E00801201600016800 10/03/2017 07/03/2017 R JG 899.810,02

00801 E00801201700001500 23/02/2017 20/02/2017 X AP 39.974,68

00801 E00801201700001500 30/03/2017 24/02/2017 X AP 85.315,74

00801 E00801201700003300 30/03/2017 23/03/2017 X AP 63.734,77

00801 E00801201700004400 27/04/2017 18/04/2017 X AP 10.852,49

00801 E00801201700004700 25/05/2017 09/05/2017 X AP 22.574,24

00801 E00801201700005700 25/05/2017 17/05/2017 X AP 2.750,28

00801 E00801201700007300 29/06/2017 01/06/2017 X AP 63.113,22

00801 E00801201700012700 28/09/2017 20/09/2017 X AP 2.504,59
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00801 E00801201700012800 26/10/2017 19/10/2017 X AP 166.551,12

00801 E00801201700018900 21/12/2017 01/12/2017 X AP 194.426,78

00801 E00801201700019200 15/12/2017 12/12/2017 R JG 14.652,24

00801 E00801201700019300 15/12/2017 13/12/2017 R JG 38.056,39

00801 E00801201700020100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 369.294,66

00910 O00910201700000300 29/06/2017 14/06/2017 X AP 5.244,36

01102 E01102201600003500 29/06/2017 23/06/2017 X AP 2.990,00

01201 E01201201200001600 27/07/2017 13/07/2017 X AP 491.126,75

01201 E01201201700016200 30/03/2017 13/03/2017 X AP 227.794,83

01201 E01201201700045800 28/09/2017 01/08/2017 X AP 383,41

01201 E01201201700048500 29/09/2017 08/08/2017 R JG 204.924,22

01201 E01201201700050500 31/12/2017 31/12/2017 R JG 840.450,69

01201 E01201201700060900 01/12/2017 23/11/2017 R JG 5.005,92

01201 E01201201700061600 21/12/2017 13/11/2017 X AP 129,09

01201 E01201201700063200 22/12/2017 20/11/2017 R JG 328,18

01201 E01201201700065900 01/12/2017 23/11/2017 R JG 3.320,03

01201 E01201201700073100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 369.317,70

01201 E01201201700073200 31/12/2017 31/12/2017 R JG 158.268,13

01401 E01401201700104800 23/02/2017 21/02/2017 X AP 25.818,43

01401 E01401201700167600 25/05/2017 18/04/2017 X AP 605,00

01401 E01401201700201200 29/06/2017 23/05/2017 X AP 200,80

01401 E01401201700574900 29/12/2017 27/12/2017 R JG 33.517,00

01401 E01401201700574900 31/12/2017 31/12/2017 R JG 16.051,86

01501 E01501201700002500 23/02/2017 07/02/2017 X AP 10.281,33

01501 E01501201700052700 31/12/2017 31/12/2017 R JG 984,00

01801 E01801201500180000 23/06/2017 15/06/2017 R JG 3.000,00

01801 E01801201500180000 29/06/2017 15/06/2017 X AP 3.000,00

01801 E01801201600443600 27/07/2017 21/07/2017 X AP 63.146,93

01801 E01801201600535600 30/03/2017 14/03/2017 X AP 5.564,10

01801 E01801201600537300 30/03/2017 14/03/2017 X AP 1.982,67

01801 E01801201600538200 29/06/2017 24/05/2017 X AP 419,63

01801 E01801201600539500 30/03/2017 14/03/2017 X AP 1.917,20

01801 E01801201600542200 30/03/2017 14/03/2017 X AP 7.503,34

01801 E01801201700015200 30/03/2017 14/03/2017 X AP 458.944,84

01801 E01801201700232100 06/10/2017 28/09/2017 R JG 67.342,55

01801 E01801201700250400 04/08/2017 03/08/2017 R RJ 479.189,49

01801 E01801201700323900 31/12/2017 31/12/2017 R JG 43.292,77

01801 E01801201700377000 29/12/2017 22/12/2017 R JG 660,91

01801 E01801201700410400 29/12/2017 22/12/2017 R JG 440,61

01902 E01902201700002600 23/02/2017 10/02/2017 X AP 47.684,38

01902 E01902201700003300 23/02/2017 15/02/2017 X AP 5.259,70

01902 E01902201700011300 22/09/2017 15/09/2017 R JG 1.149,50

01902 E01902201700011800 08/09/2017 01/08/2017 R JG 10.880,93

01902 E01902201700012300 11/09/2017 08/08/2017 R JG 4.243,95

01903 E01903201700003300 23/02/2017 15/02/2017 X AP 297,29

01903 E01903201700034900 15/09/2017 27/07/2017 R JG 48.310,52

01903 E01903201700048300 31/12/2017 31/12/2017 R JG 137.501,46

01904 E01904201600060200 25/05/2017 16/05/2017 X AP 76.670,67

01904 E01904201700047300 21/12/2017 14/12/2017 X AP 6.065,60

01904 E01904201700048300 25/05/2017 18/05/2017 X AP 3.885,04

01904 E01904201700050400 27/07/2017 07/07/2017 X AP 2.417,58

01904 E01904201700050900 27/07/2017 12/07/2017 X AP 2.078,18

01904 E01904201700055700 26/10/2017 17/10/2017 X AP 1.277,76

01904 E01904201700055800 27/10/2017 23/10/2017 R JG 52.858,52

01904 E01904201700062500 22/12/2017 20/12/2017 R JG 36.895,37

01905 E01905201700004000 23/02/2017 16/02/2017 X AP 694.127,57

01905 E01905201700008100 27/04/2017 20/04/2017 X AP 682,11

01905 E01905201700010000 02/08/2017 27/07/2017 R RJ 12.689,76
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01905 E01905201700010100 28/09/2017 31/08/2017 X AP 627,92

01905 E01905201700012200 18/08/2017 03/08/2017 R RJ 526,35

01905 E01905201700013400 28/09/2017 28/08/2017 X AP 3.235,67

01905 E01905201700013500 01/09/2017 29/08/2017 R RJ 12.028,55

01905 E01905201700020700 15/12/2017 29/11/2017 R JG 7.507,53

01905 E01905201700021200 31/12/2017 31/12/2017 R JG 30.985,64

01905 E01905201700022100 29/12/2017 28/12/2017 R JG 5.599,19

02000 E02000201700009600 21/08/2017 17/08/2017 R RA 5.535,75

02000 E02000201700011500 01/12/2017 23/11/2017 R JG 35.115,09

02001 E02001201600128500 23/02/2017 15/02/2017 X AP 70.874,76

02001 E02001201600136500 25/05/2017 26/04/2017 X AP 7.102,99

02001 E02001201600138200 27/04/2017 10/04/2017 X AP 1.179,75

02001 E02001201600143700 29/06/2017 29/05/2017 X AP 2.153,80

02001 E02001201600143900 30/03/2017 23/02/2017 X AP 7.940,87

02001 E02001201600144000 23/02/2017 14/02/2017 X AP 75.976,49

02001 E02001201600145600 30/03/2017 14/03/2017 X AP 2.420,00

02001 E02001201600146800 30/03/2017 14/03/2017 X AP 2.268,75

02001 E02001201700005000 30/03/2017 13/03/2017 X AP 79.736,90

02001 E02001201700017800 30/03/2017 23/02/2017 X AP 3.630,00

02001 E02001201700027400 07/04/2017 31/03/2017 R JG 79.241,10

02001 E02001201700029700 27/04/2017 11/04/2017 X AP 1.113,20

02001 E02001201700041300 27/04/2017 05/04/2017 X AP 1.039,96

02001 E02001201700046000 25/05/2017 27/04/2017 X AP 4.126,58

02001 E02001201700059500 29/06/2017 05/06/2017 X AP 3.000,00

02001 E02001201700062300 23/10/2017 19/10/2017 R JG 2.299,00

02001 E02001201700140000 15/12/2017 13/12/2017 R JG 3.161,89

02101 E02101201700006700 23/02/2017 21/02/2017 X AP 31.520,79

02101 E02101201700032700 31/12/2017 31/12/2017 R JG 9.046,60

02101 E02101201700057100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 3.415,45

02201 E02201201600010200 31/12/2016 31/12/2016 R JG 27.379,43

02201 E02201201600043800 23/02/2017 25/01/2017 X AP 121,00

02201 E02201201700000100 23/02/2017 21/01/2017 X AP 6.462,05

02201 E02201201700000300 23/02/2017 31/01/2017 X AP 468.959,74

02201 E02201201700000500 23/02/2017 31/01/2017 X AP 196.309,78

02201 E02201201700000600 23/02/2017 15/02/2017 X AP 38.403,83

02201 E02201201700001200 26/01/2017 20/01/2017 X AP 22.140,53

02201 E02201201700001500 23/02/2017 26/01/2017 X AP 16.920,82

02201 E02201201700004000 23/02/2017 10/02/2017 X AP 2.194,50

02201 E02201201700004600 26/10/2017 26/09/2017 X AP 371,02

02201 E02201201700005400 24/02/2017 13/02/2017 R JG 6.462,05

02201 E02201201700026900 02/08/2017 01/08/2017 R RJ 5.873,72

02201 E02201201700027000 28/09/2017 12/09/2017 X AP 36.476,18

02201 E02201201700038700 21/12/2017 15/12/2017 X AP 53.173,55

02201 O02201201700005300 29/12/2017 28/12/2017 R JG 395,64

02221 E02221201700026900 02/08/2017 28/07/2017 R RJ 18.608,19

02224 E02224201700002200 23/02/2017 09/02/2017 X AP 3.834,72

02224 E02224201700002300 23/02/2017 02/02/2017 X AP 20.144,82

02224 E02224201700002600 23/02/2017 31/01/2017 X AP 10.099,16

02224 E02224201700004200 23/02/2017 13/02/2017 X AP 261.982,36

02227 E02227201700003400 03/08/2017 19/07/2017 R RJ 6.651,05

02230 E02230201700002600 14/07/2017 10/07/2017 R JG 15.120,00

02250 E02250201700003500 03/08/2017 01/08/2017 R RJ 520,00

02250 E02250201700017600 31/12/2017 31/12/2017 R JG 4.675,44

02250 E02250201700018500 31/12/2017 31/12/2017 R JG 21.767,90

02250 E02250201700019900 31/12/2017 31/12/2017 R JG 3.279,71

02301 E02301201600015300 27/04/2017 05/04/2017 X AP 1.500,00

02301 E02301201600038500 29/06/2017 05/06/2017 X AP 794,98

02301 E02301201600040200 23/02/2017 13/02/2017 X AP 2.930,00
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02301 E02301201600042300 31/12/2016 31/12/2016 R JG 95,00

02301 E02301201700026400 14/07/2017 14/06/2017 R JG 5.288,91

02301 E02301201700034500 04/08/2017 03/08/2017 R RJ 605,00

02301 E02301201700045800 18/08/2017 17/08/2017 R RA 5.228,64

02301 E02301201700052100 02/08/2017 25/07/2017 R RJ 786,50

02301 E02301201700053000 03/08/2017 25/07/2017 R RJ 600,00

02301 E02301201700085700 31/12/2017 29/12/2017 R JG 538,30

02301 E02301201700086800 31/12/2017 31/12/2017 R JG 1.389,81

02301 E02301201700087000 31/12/2017 31/12/2017 R JG 2.890,90

02301 E02301201700089600 31/12/2017 31/12/2017 R JG 400,00

02301 E02301201700093800 31/12/2017 29/12/2017 R JG 1.190,66

02305 E02305201500210100 30/03/2017 21/03/2017 X AP 1.077,00

02310 E02310201700001100 23/02/2017 22/02/2017 X AP 800,00

02310 E02310201700002400 23/02/2017 31/01/2017 X AP 1.320,00

02310 E02310201700005400 03/03/2017 24/02/2017 R JG 338,80

02310 E02310201700033200 31/12/2017 31/12/2017 R JG 649,00

02310 E02310201700033300 31/12/2017 31/12/2017 R JG 1.839,20

02310 E02310201700033700 31/12/2017 31/12/2017 R JG 968,00

02401 E02401201700028500 23/02/2017 15/02/2017 X AP 581,00

02401 E02401201700061400 07/04/2017 28/03/2017 R JG 132,00

02410 E02410201700000500 23/02/2017 10/02/2017 X AP 132,00

02701 E02701201600061400 23/02/2017 06/02/2017 X AP 112.049,94

02701 E02701201600067400 23/02/2017 16/02/2017 X AP 1.426.267,16

02701 E02701201700001200 23/02/2017 16/02/2017 X AP 40.214,87

02701 E02701201700019300 22/12/2017 14/12/2017 R JG 23.778,38

02701 E02701201700060500 31/12/2017 31/12/2017 R JG 109.007,43

02802 E02802201600051100 31/12/2016 31/12/2016 R JG 34.090,31

02802 E02802201700045600 31/12/2017 29/12/2017 R JG 34.090,31

02802 E02802201700046900 31/12/2017 31/12/2017 R JG 34.090,31

02901 E02901201600188300 30/03/2017 13/03/2017 X AP 18.149,94

02902 E02902201700001600 23/02/2017 22/02/2017 X AP 4.304,59

02902 E02902201700139100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 26.746,41

03103 E03103200000049100 28/09/2017 20/09/2017 X AP 5.818.018,66

03103 E03103201000006400 28/09/2017 20/09/2017 X AP 3.944,87

03103 E03103201400001300 28/09/2017 21/09/2017 X AP 2.460.782,86

03501 E03501201700002000 25/05/2017 18/05/2017 X AP 1.054,37

03501 E03501201700185100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 20.822,21

03502 E03502201600002500 30/03/2017 23/02/2017 X AP 1.103,90

03502 E03502201700000400 26/10/2017 10/10/2017 X AP 5.776,21

03530 E03530201600128800 21/12/2017 14/12/2017 X AP 2.268,75

03602 E03602201700001000 30/03/2017 09/03/2017 X AP 75.669,53

03801 E03801201600073400 23/02/2017 10/02/2017 X AP 2.444,20

03801 E03801201700001800 26/01/2017 17/01/2017 X AP 12.942,24

03801 E03801201700006800 30/03/2017 24/02/2017 X AP 17.851,79

03801 E03801201700032900 29/06/2017 29/05/2017 X AP 16.049,36

03801 E03801201700047400 28/09/2017 14/09/2017 X AP 580,11

04001 E04001201700014200 23/02/2017 22/02/2017 X AP 7.236,76

04001 E04001201700115300 31/12/2017 31/12/2017 R JG 247.663,15

04001 E04001201700119100 31/12/2017 31/12/2017 R JG 16.491,09

04103 E04103201600008700 24/02/2017 22/02/2017 R JG 5.928,00

04103 E04103201700000900 27/04/2017 30/03/2017 X AP 20.990,49

04103 E04103201700001900 30/03/2017 24/02/2017 X AP 1.060,17

04103 E04103201700003100 27/04/2017 18/04/2017 X AP 3.989,60

04103 E04103201700003600 27/04/2017 20/04/2017 X AP 9.276,03

04103 E04103201700004800 11/09/2017 02/08/2017 R JG 1.815,00

04103 E04103201700005800 26/10/2017 16/10/2017 X AP 1.913,22

04103 E04103201700007800 31/12/2017 31/12/2017 R JG 13.799,61

04301 E04301201600045300 23/02/2017 21/02/2017 X AP 159.348,58
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04901 E04901201700046200 31/12/2017 31/12/2017 R JG 75.000,00

05302 E05302201600054200 23/02/2017 15/02/2017 X AP 2.137,85

05304 E05304201600000100 23/02/2017 16/02/2017 X AP 29.352,34

05304 E05304201600017300 23/02/2017 14/02/2017 X AP 3.759,71

05304 E05304201700001100 27/07/2017 19/07/2017 X AP 28.479,77

05305 E05305201500004700 29/06/2017 23/06/2017 X AP 12.707,43

05305 E05305201500004800 21/12/2017 05/12/2017 X AP 1.907,18

8RE05 E8RE05201700001800 29/06/2017 14/06/2017 X AP 3.091,90

8RE05 E8RE05201700001900 27/04/2017 20/04/2017 X AP 1.470,45

8RE05 E8RE05201700004000 29/06/2017 13/06/2017 X AP 500,00

H4962 EH4962201600001400 26/01/2017 17/01/2017 X AP 22.154,83

H4962 EH4962201700000100 23/02/2017 30/01/2017 X AP 40.177,45

H4962 EH4962201700000300 30/03/2017 23/03/2017 X AP 5.822,33

01201 E01201201600074100 13/01/2017 13/01/2017 R JG 195.899,96

01801 E01801201700164500 23/06/2017 23/06/2017 R JG 3.000,00

01904 E01904201600060000 13/01/2017 13/01/2017 R JG 72.272,20

02201 E02201201500010200 13/01/2017 13/01/2017 R JG 23.940,26

02201 E02201201600051700 31/12/2016 31/12/2016 R JG 3.439,17

02201 E02201201700040700 29/12/2017 29/12/2017 R JG 395,64

02224 E02224201600025000 13/01/2017 13/01/2017 R JG 53.447,18

08001 E08001201600002100 13/01/2017 13/01/2017 R JG 18.000,00

H4990 OH4990201600001100 13/01/2017 13/01/2017 R JG 374.957,19

44.323.869,05
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10 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
EXPEDIENT: E-04302-2018-000006-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Dóna compte de l'Informe sobre els estats d'execució
pressupostària i de situació de tresoreria a 31 de març de 2018.

DEBAT

El present punt es debat conjuntament amb els punts núm. 8 a 13 de l'orde del dia. El dit
debat figura abans de l'acord del punt núm. 8.

ACORD

"Fets

1. El Servici Econòmic Pressupostari ha elaborat l’informe de gestió respecte a l’execució
del pressupost municipal i les inversions corresponents al primer trimestre de l’exercici 2018, que
s’adjunta a l’expedient.

2. El Servici de Comptabilitat ha elaborat l’estat resum general de tresoreria a 31 de març
de 2018, que s’adjunta a l’expedient.

Fonaments de Dret

Atés el que es disposa en l'article 207 del Text Refós de la Llei Reguladora de les Hisendes
Locals, aprovat per Reial Decret Legislatiu 2/2004, de 5 de març, i en la Base 71a de les
d'execució del pressupost per a l'exercici 2018, el segon mes de cada trimestre la Interventora de
Comptabilitat i Pressupostos remetrà al Ple, mitjançant la JGL, informació de l’execució del
pressupost vigent i situació de tresoreria, referits al trimestre anterior.

De conformitat amb els fets i fonaments de Dret anteriors, i amb el dictament de la
Comissió d’Hisenda, Coordinació Jurídica, Inspecció General i Desenvolupament Econòmic
Sostenible, el Ple de l'Ajuntament acorda:

Únic. Quedar assabentat de l’Informe elevat per la Intervenció de Comptabilitat i
Pressupostos, mitjançant la JGL, en aplicació del que es disposa en l'article 207 del Text refós de
la llei reguladora de les hisendes locals, aprovat per Reial decret legislatiu 2/2004, de 5 de març, i
de la base 71a de les d'execució del pressupost de l'exercici 2018, i que comprén la documentació
següent:

1. Informe de gestió elaborat pel Servici Econòmic Pressupostari respecte a l'execució del
pressupost municipal i de les inversions, corresponent al primer trimestre de l'exercici 2018.

2. Estat resum general de tresoreria a 31 de març de 2018."
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11 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
EXPEDIENT: E-04906-2018-000005-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Dóna compte de l'Informe corresponent al 1r trimestre 2018
sobre compliment de terminis per al pagament de les obligacions municipals.

DEBAT

El present punt es debat conjuntament amb els punts núm. 8 a 13 de l'orde del dia. El dit
debat figura abans de l'acord del punt núm. 8.

ACORD

"HECHOS

El tesorero general, con fecha 11 de abril de 2018, ha emitido informe trimestral sobre el
cumplimiento de los plazos previstos en el pago de las obligaciones de las entidades locales.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

De acuerdo con lo establecido en el artículo 4.3 de la Ley 15/2010, de 5 de julio, de
modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecen medidas de lucha
contra la morosidad en las operaciones comerciales, se da cuenta al Pleno del citado informe.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, el Pleno del Ayuntamiento acuerda:

Único. Quedar enterados del informe correspondiente al primer trimestre de 2018 sobre
cumplimiento de plazo para el pago de las obligaciones municipales, previsto en el artículo 4 de
la Ley 15/2010, de 5 de julio, con el siguiente tenor literal:

INFORME

PRIMERO. Lo dispuesto en el presente se ha realizado atendiendo a las disposiciones
contenidas en las normas siguientes: 

- Guía para la elaboración de los informes trimestrales de morosidad, del Ministerio de
Hacienda y Administraciones Públicas (versión marzo 2015). 

- Ley 15/2010, de 5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la
que se establecen medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones comerciales. 

- Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre, por el que se aprueba el texto
refundido de la Ley de Contratos del Sector Público. 

- Real Decreto 1619/2012, de 30 de noviembre, Reglamento por el que se regulan las
obligaciones de facturación. 
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- Ley 25/2013, de 27 de diciembre, de impulso de la factura electrónica y creación del
registro contable de facturas en el sector público. 

- Orden HAP/2082/2014, de 7 de noviembre por la que se modifica la Orden
HAP/2105/2012, de 1 de octubre por las que se desarrollan las obligaciones de suministro de
información previstos en la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria y
Sostenibilidad Financiera.

SEGUNDO. Forman parte del presente todos los pagos entre empresas y la administración,
en este caso el Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el art. 3.1 de la Ley 3/2004 y
en el Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre, por el que se aprueba el texto
refundido de la Ley de Contratos del Sector Público. Quedan fuera, por tanto, todas las
operaciones que no están basadas en una relación comercial, como por ejemplo gastos de
personal, expropiaciones o bien los que se producen entre distintas entidades del sector público.

El registro contable de facturas está interrelacionado o integrado con el sistema de
información contable (art. 8 de la Ley 25/2013) en los términos establecidos por la Orden
HAP/492/2014, de 27 de marzo, por la que se regulan los requisitos funcionales y técnicos del
registro contable de facturas de las entidades del ámbito de aplicación de la Ley 25/2013, de 27
de diciembre, de impulso de la factura electrónica y creación del registro contable de facturas en
el sector público. 

TERCERO. El plazo para remitir este Informe de Morosidad, por parte de la Intervención
Municipal, al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, a través de los medios
electrónicos habilitados al efecto, finaliza el último día del mes siguiente a la finalización de cada
trimestre del año, de acuerdo con el Art. 16 de la Orden HAP 2075/2014. 

CUARTO. Se adjuntan al presente informe los siguientes anexos: 

Anexo I:        

a) Pagos realizados en el trimestre.

b) Intereses de demora pagados.

c) Facturas o documentos justificativos pendientes de pago al final del trimestre. 

Anexo II: Detalle del periodo medio de pago global a proveedores y del periodo medio de
pago mensual y acumulado a proveedores, de acuerdo con el Art. 10 de la Orden HAP/2082/2014 
de 7 de noviembre, que modifica el Art. 16.6 de la Orden HAP/2105/2012, de 1 de octubre, de
cada uno de los tres meses. 

Anexo III: Situación a 31.03.2018 de las facturas pendientes de pago fuera del periodo
legal de pago. 

QUINTO. La Fundación de la Policía Local no ha aportado la documentación del Informe
de Morosidad correspondiente el primer trimestre de 2018."
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12 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-05501-2018-000010-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Proposa aprovar la 3a relació d'expedients de reconeixement
extrajudicial de crèdits i obligacions de 2018.

DEBAT

El present punt es debat conjuntament amb els punts núm. 8 a 13 de l'orde del dia. El dit
debat figura abans de l'acord del punt núm. 8.

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 17 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València
en Comú, i fan constar la seua abstenció els/les 14 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i
Ciutadans.

ACORD

"HECHOS

1. El concejal delegado de Hacienda impulsa la tramitación de la tercera relación de
expedientes de reconocimiento extrajudicial de crédito 2018 que se adjunta.

2. Los servicios gestores del gasto, tramitan los gastos pendientes de aplicación
relacionados para dictamen de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección
General y Desarrollo Sostenible, y en su caso, su elevación al Pleno.

3. El Servicio Fiscal del Gasto, para cada uno de los gastos relacionados, emite informe de
omisión de fiscalización del gasto que se tramita, y del cumplimiento de las Bases de Ejecución
del Presupuesto. Los informes están conformados por el interventor general.

4. Los expedientes son remitidos al Servicio Económico Presupuestario que señalada la
aplicación presupuestaria con cargo al crédito del vigente presupuesto municipal, y en aras de
simplificar y abreviar la tramitación, se agregan las referidas propuestas en una sola para su
dictamen por la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo
Sostenible, y, en su caso, elevación al Ayuntamiento Pleno para su aprobación, sin que esta
tramitación por los servicios de la Delegación de Hacienda, exima de las responsabilidades en
que hayan podido incurrir, en su caso, los Servicios que generan el gasto.

5. La Intervención General fiscaliza de conformidad la propuesta de acuerdo formulada por
el Servicio Económico Presupuestario.

A los antecedentes de hecho descritos le son de aplicación los siguientes

FUNDAMENTOS DE DERECHO
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De acuerdo con la Base 31ª.3 Competencia del Reconocimiento de la Obligación del
presupuesto municipal para el ejercicio 2018, la competencia orgánica para la aprobación de
estos reconocimientos extrajudiciales de crédito corresponde al Pleno, de conformidad con lo
establecido en el artículo 123.1, letras h) y p) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, de Bases del
Régimen Local, en relación con lo dispuesto en los artículos 176.2 y 185.1 y 3 del Texto
Refundido de la Ley Reguladora de Haciendas Locales.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Sostenible,
el Ayuntamiento Pleno acuerda:

Único. Reconocer las obligaciones extrajudiciales de crédito y el pago de una
indemnización sustitutoria, de los gastos incluidos en la tercera relación de expedientes de
reconocimientos extrajudiciales de crédito 2018, por un importe total de 2.247.791,63 €,
equivalente a los importes de las certificaciones o facturas, a favor de los titulares de la relación,
que comienza en el nº 1 con el expediente E-01201-2018-87 de Servicios Centrales Técnicos, por
un importe de 1.030.212,04 €, y termina con el nº 15 correspondiente al expediente
E-01905-2018-115 del Servicio de Acción Cultural, por importe de 558.893,62 €."
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13 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
EXPEDIENT: E-00408-2018-000321-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Dóna compte de la Memòria del Jurat Tributari Municipal
corresponent a l'any 2017.

DEBAT

El present punt es debat conjuntament amb els punts núm. 8 a 13 de l'orde del dia. El dit
debat figura abans de l'acord del punt núm. 8.

ACORD

"El apartado 2 del artículo 10 del Reglamento Orgánico del Jurado Tributario  dispone que:

'El presidente elevará al Pleno de la corporación, durante el primer trimestre de cada año a
través de la Junta de Gobierno Local, la memoria en que expondrá la actividad desarrollada en el
año anterior, recogerá las observaciones que resulten del ejercicio de sus funciones y realizará las
sugerencias que considere oportunas.'

En cumplimiento de dicho precepto, el presidente del Jurado Tributario ha dado cuenta de
la Memoria de 2017 a la Junta de Gobierno Local de 7 de abril de 2018.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Dinamización Económica y Empleo, el Ayuntamiento
Pleno acuerda:

Único. Quedar enterado de la Memoria del Jurado Tributario Municipal correspondiente al
año 2017."

14 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-02901-2017-001030-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Proposa aprovar definitivament l'Ordenança municipal
reguladora dels mercats de districte.

INTERVENCIÓ CIUTADANA

Abans de donar començament al debat, la presidència concedix l’ús de la paraula, per tres
minuts, en compliment del que establix l’art. 56 del Reglament de Transparència i Participació
Ciutadana, el , en representació de l’Associació de Venedors delSr. Francisco Dasí González
Mercat Central, per haver-ho sol·licitat per mitjà d’un escrit presentat en el Registre General
d’Entrada de la corporació, qui diu:

"Buenos días y muchas gracias sobre todo por la oportunidad de intervenir en este Pleno. 
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Como presidente de la Asociación de Vendedores del Mercado Central y como
representante también en el Consejo Local de Comercio de la Ciudad de València de todos los
mercados municipales no queríamos dejar pasar la oportunidad de subrayar la importancia que
para nosotros tiene la aprobación de unas nuevas ordenanzas, que son importantes para
regularnos. Sin duda hacía falta actualizar las ordenanzas que existían, las ordenanzas de
mercados. Además, es un proceso que de eso hace bastantes años. Con lo cual, consideramos
importante el momento en el que vamos a tener por fin unas ordenanzas más actualizadas.

Agradecer el esfuerzo a la Concejalía, a nuestra Concejalía de Mercados, a sus técnicos,
por traer aquí hoy unas nuevas ordenanzas, por responder a todas las alegaciones y por razonar
esa respuesta. Se han presentado bastantes alegaciones, solamente el Mercado Central y sus
vendedores han presentado más de 60 alegaciones, de las cuales solamente 10 han sido atendidas.
En cualquier caso, las Ordenanzas se van a aprobar y nosotros confiamos en el criterio de los
servicios jurídicos de la Concejalía que habrán visto sin duda la manera mejor de resolver esas
alegaciones.

Lo que sí que nos gustaría es destacar algún aspecto de las alegaciones que no ha sido
contemplado en la Ordenanza pero que creemos que es importante que se destaquen para que los
conozca tanto la Junta de Gobierno como el Pleno del Ayuntamiento porque son aspectos que se
pueden trabajar fuera de la Ordenanza municipal siempre que se tenga el conocimiento, la
comprensión y el apoyo para ello. Por ejemplo, el consumo y la degustación de productos es una
realidad en los mercados municipales que tiene que adaptarse a la realidad propia de cada uno de
los mercados, no me refiero solamente al Mercado Central. Sería importante que se contemplara
la posibilidad de regular el acceso de grupos a los mercados municipales a través de sus
asociaciones de vendedores, sobre todo para garantizar que los mercados municipales sigan
siendo fundamentalmente espacios para el abastecimiento, para el servicio del abastecimiento de
producto fresco, por el respeto también a nuestros clientes de referencia que no son los turistas y
por respeto incluso a los productos que ahí se exponen. Y también hay algún otro aspecto como
contemplar la exención del pago de tasas por continuidad empresarial. 

Hay algunos puntos más pero no lo queremos hacer más largo, así que muchas gracias a
todos."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Giner

“Buenos días de nuevo.

La Ordenanza desde luego es una cuestión que técnicamente no vamos a discutir, pero sí
las formas, nos parecen importantes las formas, cómo se llega a los acuerdos y sobre todo el
espíritu.

Voy a empezar por la segunda idea. Después de estudiar y analizar las objeciones vemos
que se trata de unas ordenanzas o de una política yo diría que tiene el tripartito hacia lo que es el
pequeño comercio que no está dentro de lo que es la evolución del consumidor en el siglo XXI.
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Estamos hablando que cada vez hay mayor importancia dentro de lo que es el mercado  deoff line
presencia física del desarrollo de la venta, claro que sí, pero que la venta a domicilio cada vez
está creciendo más.

¿Por qué? Porque los consumidores cada vez tienen el tiempo que tienen y son más
exigentes a la hora de realizar sus compras. Está el desarrollo de la venta a domicilio, que no de
internet, de la venta a domicilio, están las páginas web. Es decir, a medida que nos vayamos
adentrando en el siglo XXI iremos descubriendo muchísimas más formas que los consumidores
tienen de satisfacer sus necesidades que el pequeño comercio tiene que estar muy atento a estas
evoluciones.

Y luego también, que me consta que se hace, cuando visitas los diferentes mercados, los 16
mercados que existen en la ciudad de València descubres que cada mercado es un mercado
distinto. No tiene las mismas necesidades el mercado Central, el mercado de Benicalap, el
mercado de Convento. Cada mercado tiene unas necesidades y tiene una estructura física distinta.

Entonces, cuando se habla de taponar un pasillo en algunos es una realidad y en otros
sencillamente es que sobra espacio. De la misma manera no todos están en los mismos barrios y
su supervivencia y su futuro dependerá muy bien de que se sepan adaptar a las necesidades que
tiene ese barrio. Es decir, hay mercados que necesariamente con lo que es la venta física de lo
que están haciendo les sobra, pero hay otros que pueden ir evolucionando perfectamente hacia un
concepto mucho más gastronómico porque hacia ahí va el barrio y eso es lo que se está pidiendo.

Con todo ello, hay una serie de alegaciones. En cuanto a las formas no sé si usted se ha
sentado al final personalmente, físicamente, con los mercados que le han presentado las
alegaciones y las ha discutido; no sé hasta qué punto ha llegado esa realidad. Que las han
contestado y están bien contestadas es cierto, pero no sé si ha tenido una reunión personal con los
mercados que le han realizado las alegaciones porque plantean aspectos muy importantes.

Yo veo tres bloques muy claros. Les preocupa la conciliación. Claro que sí, claro que hay
que dar un servicio al cliente, pero en muchas ocasiones los vendedores empiezan a trabajar de
madrugada y tienen unos problemas de horarios bastante importantes. Luego en la réplica le
podré ir diciendo si quiere punto por punto, pero hay que contemplar la realidad porque al final lo
que no podemos es desarrollar actividades económicas que son inhumanas, sencillamente
inhumanas. Porque lo que tienen muchas veces los vendedores es una forma de ganarse la vida y
no es otra, además de dar servicio [ ] que eso es evidente.inaudible

Tres, tenemos esa realidad también en cuanto lo que es la transmisión del negocio que es
una posibilidad que existe y que contemplan las alegaciones, que me parece igualmente
importante lo que es la transmisión porque en el fondo se trata del patrimonio, con ‘p’, de unas
familias y eso es igualmente importante. Tenemos la necesidad como se ha apuntado en el
mercado Central que muchas veces está en una zona muy turística y el turismo de una forma u
otra puede afectar al desarrollo de la actividad de ese negocio.

Me parece también importantísimo la posibilidad que tenga una persona de ausentarse en
un momento determinado del local y que la obligatoriedad o la decisión última no esté en manos
del Ayuntamiento.
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Mire, aquí de lo que se trata es de que este Ayuntamiento esté un poco en la línea de la
moción que presentamos el mes pasado sobre la hostelería. Claro que hay que controlar, claro
que hay que regular, claro que el Ayuntamiento tiene que marcar unas pautas. Pero como he
dicho en la anterior intervención sin olvidarse que al final un concesionario es un cliente de este
Ayuntamiento y que se trata en su mayoría de negocios familiares que es su patrimonio, que es su
forma de vida y tenemos que comprender. Y sobre todo, que estamos sirviendo todos, ellos y
nosotros, a un ciudadano que es el cliente [ ] y por lo tanto todo ello debe ir encaminadoinaudible
en esa dirección.

Y es lo que me parece que le falta al espíritu de esta ordenanza. Luego en la réplica le
podré ir comentando acciones más puntuales sobre las alegaciones.”

Sra. Puchalt

“Sr. alcalde.

Primero que nada, saludar a los representantes del mercado Central, a su presidente y a su
gerente. Bienvenidos a esta casa, como siempre.

Sr. Galiana, yo simplemente decirle lo que le dije ya en la Comisión. Nosotros vamos a
votar a favor de esta ordenanza porque nos parece que en cuanto a contenido no tenemos nada
que decir y técnicamente nos parece que está bien.

Sí que me gustaría recalcarle lo que ya le dije y es que puesto que tenemos pendiente el
tema de la Ordenanza de mercados extraordinarios, yo le agradecería que de alguna manera
independientemente de que esto se viera en el Observatorio de Comercio y se viera con los
agentes implicados como son los distintos vendedores, sí le agradecería que formáramos alguna
especie de comisión como en otros tiempos se hizo de seguimiento para que los grupos políticos
pudiéramos aportar lo que ya se ha hecho en alegaciones. Pero bueno, yo creo que todas las
aportaciones en un momento determinado, o casi todas por lo menos, pueden sumar y no restar.

Muchas gracias.”

__________

S’absenten de la sessió el Sr. Fuset i les Sres. Tello, Oliver, Gómez i Jiménez.

__________

Sr. Galiana

“Sr. alcalde, companyes i companys regidores i regidors.

En primer lloc, vull agrair tot el treball que han realitzat els funcionaris de la Regidoria de
Comerç per les moltíssimes hores dedicades a la redacció d’esta ordenança que com vaig dir al
seu moment ha sigut treballada amb molta passió.

En segon lloc, donar-li les gràcies a la Sra. Puchalt i el seu grup pel vot a favor. Crec que
coincidim que esta ordenança era necessària a nivell legal per tal d’incloure totes les
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modificacions que han hagut en els últims anys en matèria de comerç i que a nivell polític hi
havia poc marge de discussió. I sí, efectivament, per a l’Ordenança de mercats extraordinaris em
compromet a convocar eixa reunió.

En quant a Ciudadanos, jo normalment intente que les votacions de comerç siguen per
unanimitat i és cert que no sempre passa. El Sr. Monzó, per exemple, que és membre de la
Comissió d’Hisenda, sap que moltes vegades demane canviar el sentir del vot per intentar arribar
a acords i ser unànime.

Jo hui, Sr. Giner, li vaig a demanar, a tots vostés, que també canvien el vot i li vaig a donar
l’oportunitat, que no s’abstinguen, que voten en contra. Un grup municipal, un partit, Sr. Giner,
ha de tindre alguna idea clara de les coses que passen a la ciutat. No pot abstindre’s de tot, no pot
sempre mirar de reüll al PP. No li agrada l’Ordenança? Vote en contra. No passa res, en contra.

Sap què li passa, Sr. Giner? Que per a votar en contra, per a dir tot el que ha dit s’han de
treballar les coses. Saben quantes esmenes han presentat el Grup Municipal Ciudadanos a
l’Ordenança? Zero. Sap quantes esmenes han presentat els regidors de manera personal,
individual, en els 30 dies d’exposició pública a l’Ordenança? Zero. Saben quantes propostes han
presentat el Grup Municipal Ciudadanos als mercats municipals en tres anys? Zero, res.

Així que, Sr. Giner, a mi no em done lliçons de diàleg i no mentisca. La darrera vegada que
em vaig reunir en el meu despatx per a parlar de l’Ordenança i de les seues esmenes amb, per
exemple, els representants del mercat Central va ser el 13 de febrer de 2018, no com diu vosté en
premsa en juny de 2016.

De fet, de tots els mercats municipals només tres han presentat al·legacions: Central,
Benicalap i Mossén Sorell. Com acaba de comentar el president de mercat Central, algunes han
sigut aprovades, altres no, moltes són sobre legalitat, sobre obres dels llocs de venda, sobre els
efectes del silenci administratiu, etc. També sobre els accessos que per això estem treballant amb
la regidora de Turisme, que anem a firmar un conveni dimecres que ve. Les de Benicalap, per
exemple, són totes de qüestions legals i les de Mossén Sorell parlen sobre degustació, una cosa
sobre la que ja ens hem pronunciat en diverses ocasions.

Com pot dir en premsa perquè a la Comissió no es va atrevir a dir-ho, de fet no va dir res,
eixa sí que és la seua idea de diàleg, que pareix que em tinga por, que l’Ordenança no arreplega
la venda  i quedar-se tan . Cap dels tres mercats ha presentat esmenes sobre laon line pancho
venda , ni tan sols COVACO, per exemple, la Confederació de Comerciants i Autònomson line
de Comerç de la Comunitat Valenciana para la de la venda .on line

Però de què creu vosté que parla esta Ordenança, Sr. Giner? Esta ordenança parla dels
horaris d’obertura, parla dels productes que es poden vendre, de les normes de funcionament del
mercat. Però no parla de com gestionar els negocis que hi ha dins, no parla dels preus que ha de
ficar el comerciant, per exemple, no parla de si han de comprar en Mercavalència a la Tira de
Comptar, no parla de si ha de contractar a una persona o una altra. Cada empresari és prou
intel·ligent com per a gestionar el seu negoci.

Si es vol fer venda  és una decisió i una responsabilitat de l’empresari. Estaon line
ordenança no regula el comerç, Sr. Giner. En el mercat Central ja hi ha venda . De fet, hion line
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ha un grup que fa venda  en una plataforma internacional i no han necessitat deon line
l’Ordenança per a fer-ho. Ja fan repartiment a domicili i no han necessitat de l’Ordenança per a
fer-ho. El mercat del Cabanyal també ho fa i des de fa anys. El mercat de Russafa fa venda on

, el mercat d’Algirós fa venda . Per què centra vosté el tema de l’Ordenança que no ésline on line
del segle XXI, que és del segle XX, en la venda ? Si ja es fa la venda .on line on line

Jo, en fi, reitere el meu agraïment a tots els treballadors que han confiat en esta ordenança.
I de veritat, Sr. Giner, espere la seua valentia de votar-la en contra. Nosaltres, l’equip de govern
continuarà apostant de manera ferma pels nostres mercats municipals tal com ho fem fins ara i
que ho demostrem, per exemple, amb l’augment que hem fet tots els anys en el pressupost
d’inversions en els mercats municipals.

Moltes gràcies.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència 

Sr. Giner

“Sr. Galiana, ¿sabe lo que sucede sobre todo cuando estamos hablando de algo que es una
empresa familiar, que es un comercio y de lo cual dependen muchas familias? Lo que tenemos
que hacer la Administración en muchísimas ocasiones es sobre todo escucharles, Sr. Galiana.

¿Esto qué significa? Ellos han presentado unas alegaciones que me parecen
importantísimas. Están diciendo, por ejemplo, que de 15 días se está pasando a 10 las
posibilidades en un trimestre que una tienda no puede cerrar. Esto significa que un comercio que
quiera descansar un lunes o un martes tiene la posibilidad de ponerse en riesgo, tan sencillo como
eso. Si se desarrolla la venta  o la venta a domicilio al final se tendrán que prepararon line
pedidos. Si se preparan pedidos, el espacio que usted restringe al vendedor cada vez es más
limitado y por lo tanto no va a poder evolucionar en esa dirección.

Es decir, la Administración solo tiene una misión y es hacerle la vida más fácil y más
cómoda al ciudadano, comprender sus necesidades y adaptarse a ella. ¿Usted entiende una cosa
de diálogo? Pues Ciudadanos entiende otra, lo siento. Entendemos dos cosas distintas. En este
punto es cierto que no hemos presentado alegaciones, pero porque tomamos como nuestras las
que han presentado los vendedores y nos hubiese gustado que hubiesen hablado con ellos. Bueno,
pues mire, ¿para qué quiere que nosotros hagamos de los vendedores? ¿Sabe usted lo que
necesitan?, ¿lo sabe usted? Pues ése es el problema. Y pasó lo mismo con la hostelería, que
ustedes proponen de una forma u otra meterse en la vida de los vendedores.

¿Por qué tenemos que votar abstención? Porque la Ordenanza técnicamente es válida, pero
no nos gusta, le insistimos, el concepto. Nos parece que el concepto no recoge la realidad. Y le
digo una cuestión: no se preocupe que si en un año tenemos la responsabilidad de este Gobierno
adaptaremos esta ordenanza a las necesidades de estos gobernantes. Ya se puede reír, Sr. Ribó.
Pero usted está aquí, y no se olvide, para dar servicio al pequeño comercio, Sr. Ribó. Y esto no lo
recoge. Tendría que estar usted un día las 12 y ver cómo en el mercado Central entran los turistas
y de qué forma entran.
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Me parece que lo que se está pidiendo es algo razonable porque ellos no están ahí para
atender a los turistas, eso no es un museo el mercado Central. No es un museo aunque esté cerca
de la Lonja. Es un sitio de venta, es un sitio de negocio y son aspectos que ustedes no quieren
ver.

Podría estar viendo todo lo que ha presentado Benicalap, COVACO. Están hablando del
tema de la transmisión, están hablando del tiempo que le tienen que dedicar al negocio, están
hablando, ¿sabe de qué? De su vida, de sus necesidades, de su economía. Y me parece, Sr.
Galiana, que si usted habla de diálogo y de transparencia no hubiese costado nada haberse
reunido para hablar de lo que son las alegaciones en este sentido y no por escrito sino
personalmente.

Y le aseguro, si nos abstenemos es porque respetamos como usted ha dicho [La
el trabajo técnico, pero parapresidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 

nada aprobamos la forma que tiene de diálogo este tripartito y sobre todo el concepto del
pequeño comercio que tiene[La presidència li reitera que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
de la ciudad.”

Sr. Galiana

“Sr. Giner, com pot parlar vosté del tema del diàleg? Jo m’he tornat boig. Estava la Sra.
Puchalt i estava el Sr. Monzó també, la Sra. Castillo també estava, la Sra. Fábregas. Estiguérem
en una comissió. Dic jo que és en una comissió on podem... Estic parlant jo que no l’he
interromput i mira que podria. Estem en una comissió on anem a parlar de l’Ordenança i em
dirigix ni la paraula, no va dir res, es va abstindre, no va dir ni una. La Sra. Puchalt va comentar
el seu vot positiu i va comentar els motius, em pareix molt bé. El Sr. Giner, res.

Però és que el Sr. Giner ha tingut temps de fer esmenes i ara diu que s’apunta a les del
mercat Central. No, Sr. Giner. Les del mercat Central les ha fetes el mercat Central perquè ells
coneixen la seua realitat i vosté no ha fet res. Però és que encara que se li haguera passat el
temps, tingué 30 dies després també d’exposició pública i tampoc ho va fer. No s’apunte al carro
del mercat Central.

I li torne a repetir sobre el diàleg, el mercat Central, els seus representants –li he dit la data:
13 de febrer de 2018– estigueren en el meu despatx. Està en l’agenda municipal. És que, clar,
vosté em vol donar a mi lliçons sobre diàleg i ja li ho vaig dir l’altra vegada amb la mateixa
ordenança, em vol donar lliçons sobre diàleg però és que és vosté el que no em parla en la
Comissió i després va a la premsa, ja té vosté la columna en un diari que segurament demà no
dirà: ‘No, el Sr. Giner mintió porque Galiana no fue en junio de 2016, fue en febrero de 2018’. 
No ho traurà, però jo ja tinc la columna seua.

Però què m’està ensenyant si vosté no ha fet al·legacions? No ha fet el seu treball, no sap ni
de què va l’Ordenança. Està vosté proposant la venda  que ja es fa amb l’ordenança antiga.on line
No intente justificar-se davant la ciutadania, no ha fet el seu treball. El temps que perd vosté en
ensenyar-me els paperets el podia haver perdut en fer esmenes a l’Ordenança.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 139

Encara em queda un minut per a dir-li-ho: vote en contra, Sr. Giner. No es pot ser sempre 
. Vote en contra i els ho comunica als mercats municipals, no tinga por. El que noabstencianos

potser, Sr. Giner, és vindre a la Comissió i callar-se i després anar al diari a repartir. Doncs ara li
toca rebre a vosté, és que és així, les coses funcionen així.

Moltíssimes gràcies als grups municipals que sí que han treballat les ordenances, que sí
que s’han preocupat. Moltíssimes gràcies a la Sra. Puchalt per parlar amb mi... [La presidència li

”comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció].

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 21 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular, Compromís, Socialista i
València en Comú presents a la sessió (falten el Sr. Fuset i les Sres. Tello, Oliver i Gómez); fan
constar la seua abstenció els/les 5 Srs./Sres. regidors/es del Grup Ciutadans presents a la sessió
(falta la Sra. Jiménez).

ACORD

"HECHOS

PRIMERO. Mediante moción del concejal delegado de Comercio, Carlos Galiana Llorens,
de fecha 14 de julio de 2017, se dispuso iniciar los trámites para aprobar una nueva ordenanza
que regule los mercados de distrito de València.

SEGUNDO. En fecha de 2 de agosto de 2017 la Asesoría Jurídico Municipal emitió
informe favorable al proyecto de ordenanza.

TERCERO. Se ha cumplido con el trámite de consulta pública previsto al respecto en la
Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones
Públicas, concediendo el plazo de quince días para presentar cualquier tipo de sugerencia u
observación. Dicho trámite de quince días tuvo lugar entre el día 12 de septiembre de 2017, fecha
de publicación del edicto en la sede electrónica del Ayuntamiento, y el día 3 de octubre, último
día en que el edicto estuvo publicado en la web municipal.

CUARTO. En fecha de 6 de octubre, la Junta de Gobierno Local aprobó el proyecto de
Ordenanza Municipal Reguladora de los Mercados de Distrito.

QUINTO. Dicha propuesta, acompañada de la documentación integra del expediente, fue
remitida al Registro General del Pleno, con el fin de que los distintos grupos políticos
municipales tuvieran oportunidad de presentar enmiendas, plazo que finalizó en fecha de 30 de
octubre de 2017, sin que se hubieran presentado enmiendas.

SEXTO. El Ayuntamiento en Pleno en fecha de 16 de noviembre de 2017 adoptó el
acuerdo de aprobar inicialmente la Ordenanza Municipal Reguladora de los Mercados de
Distrito. Dentro del trámite de información pública y audiencia a las personas interesadas se
presentaron diversas sugerencias y reclamaciones. Como contestación a dichas alegaciones se
incorpora al expediente informe emitido por la jefa del Servicio de Comercio y Abastecimiento.
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SÉPTIMO. Como consecuencia de las sugerencias y reclamaciones presentadas se
proponen una serie de modificaciones puntuales en el texto de la Ordenanza para su aprobación
definitiva por el Pleno.

OCTAVO.  En fecha de 13 de abril de 2018, desde la Asesoría Jurídica Municipal se emite
informe favorable a las modificaciones introducidas en el texto.

NOVENO. La presente propuesta puede ser elevada al Pleno, previo dictamen de las
reclamaciones y sugerencias presentadas por la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica,
Inspección General y Desarrollo Económico Sostenible.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

PRIMERO. Respecto del dictamen de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica,
Inspección General y Desarrollo Económico Sostenible.

El Ayuntamiento Pleno acordó, en sesión extraordinaria celebrada el 8 de julio de 2015,
Acuerdo número 15, crear la citada comisión, encomendándole entre otros asuntos la capacidad
de conocer de los asuntos relativos al Servicio de Comercio y Abastecimiento.

El artículo 122.4 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen
Local, establece que corresponde a las comisiones el estudio, informe y consulta de los asuntos
que hayan de ser sometidos a la decisión del Pleno.

El artículo 113 del Reglamento Orgánico del Pleno, aprobado el día 30 de septiembre de
2011 y publicado en el Boletín Oficial de la Provincia el día 14 de octubre del 2011, establece
que las reclamaciones o sugerencias, una vez informadas por el servicio correspondiente, serán
dictaminadas por la comisión informativa competente que trasladará al Pleno la propuesta de la
aprobación definitiva de la norma municipal.

SEGUNDO. Respecto de la competencia del Pleno para proceder a la aprobación definitiva
de la Ordenanza.

Resultan de aplicación los siguientes artículos de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora
de las Bases del Régimen Local:

El artículo 4 atribuye a los municipios la potestad reglamentaria.

El artículo 25.2.i) atribuye a los ayuntamientos competencias en materia de mercados.

El artículo 49 de la citada Ley establece el procedimiento para la aprobación de las
ordenanzas locales. En el artículo 49.c) se establece que una vez resueltas las reclamaciones y
sugerencias presentadas se procederá a la aprobación definitiva por el Pleno.

El artículo 123.1.d) establece la competencia del Pleno para la aprobación de las
ordenanzas y reglamentos municipales.
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De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

PRIMERO. Estimar en parte las reclamaciones presentadas por la Asociación de
Vendedores del Mercado Central de València y, en consecuencia, introducir las siguientes
modificaciones en el texto de la Ordenanza:

- Artículo 53. Obras e instalaciones ejecutadas en los puestos.

1. Las instalaciones y obras realizadas en los puestos que queden unidas permanentemente
al piso, paredes y demás elementos integrantes del mercado, quedarán de propiedad municipal.

2. También quedarán de propiedad municipal cualesquiera otros elementos e instalaciones
cuya retirada no haya sido solicitada o llevada a cabo en el plazo de un mes desde la fecha del
cese, salvo cuando se haya formulado en tiempo y forma la solicitud señalada en el artículo
anterior o, en su caso, concurra causa debidamente justificada.

3. Corresponde a la persona titular cesante garantizar que las instalaciones del puesto
quedan perfectamente desconectadas, selladas y en condiciones de seguridad.

Se modifica el apartado 2) en el sentido de suprimir el plazo de quince días por la mención
'cuando se haya formulado en tiempo y forma'.

- Artículo 60. Derecho de concesión y plazo de duración.

1. Las personas que resulten titulares de un puesto como consecuencia de un procedimiento
de adjudicación promovido por el Ayuntamiento, ostentarán el derecho de concesión
administrativa sobre el mismo durante un plazo máximo de veinte años, prorrogable hasta veinte
años más.

2. A petición de las personas titulares, el derecho de concesión podrá ser prorrogado por
veinte años más, previa comprobación por parte del Ayuntamiento de que se reúnen los
requisitos establecidos en la normativa en ese momento vigente para ser titular del derecho de
concesión de un puesto en un mercado municipal de Distrito. Las personas titulares que deseen
solicitar dicha prórroga deberán presentar su solicitud en todo caso con tres meses de antelación a
la caducidad del derecho de concesión.

3. El plazo máximo para resolver sobre la solicitud de prórroga del derecho de concesión
es de tres meses, transcurrido el cual sin haberse dictado resolución expresa, se entenderá
desestimada por silencio administrativo, iniciándose los plazos para interponer los recursos
administrativos o contenciosos administrativos que resulten procedentes. La desestimación por
silencio administrativo no exime a la administración de la obligación de dictar resolución
expresa.

Se han añadido dos apartados más con el fin de regular el procedimiento para poder
prorrogar estas concesiones. 
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- Artículo 67. Requisitos personales para ser titular de los puestos.

1. Podrán ser titulares del derecho de concesión sobre los puestos, tanto originariamente
como en virtud de cesión en los casos que esta ordenanza autoriza, las personas físicas y jurídicas
con plena capacidad jurídica y de obrar. En el caso de las personas físicas deben tener
autorización para trabajar por cuenta propia en España.

2. También podrán ser titulares las herencias yacentes, comunidades de bienes y demás
entidades que, carentes de personalidad jurídica, constituyan una unidad económica o un
patrimonio separado susceptible de imposición.

Las herencias yacentes únicamente podrán ser titulares con carácter excepcional, por el
tiempo que medie entre el momento de apertura de la sucesión del finado y la aceptación de la
herencia, siempre que se nombre una persona administradora que actuará como responsable ante
la administración.

Las comunidades de bienes y las demás entidades que, carentes de personalidad jurídica,
constituyan una unidad económica o un patrimonio separado susceptibles de imposición deberán
designar un/a comunero/a y/o persona responsable que actuará como persona interlocutora ante la
Administración. Dicha designación deberá recaer sobre la persona que, de acuerdo con los
estatutos, escritura o acto constitutivo, sea la responsable legal de las actuaciones de dicha
entidad.

3. El reconocimiento de los derechos de concesión no exime a sus titulares de la obtención
de los permisos, altas o licencias o realización de comunicaciones, declaraciones y actuaciones
que exija el ejercicio de la actividad específica de que se trate.

Se ha modificado el apartado 2) en el sentido de añadir a las herencias yacentes y a las
entidades que carentes de personalidad jurídica, constituyan una unidad económica o un
patrimonio separado como posibles titulares de un derecho de concesión. También se establecen
los requisitos para que dichas entidades puedan ser titulares.

- Artículo 68. Prohibiciones para ser titular de los puestos. 

No podrán ser titulares del derecho de concesión administrativa sobre los puestos:

- Quienes no tengan permiso para trabajar por cuenta propia en España.

- Quienes se encuentren incursos en alguno de los supuestos de prohibición para contratar
previstos en la normativa reguladora de la contratación del sector público.

- Quienes por cualquier motivo tengan extinguido el derecho de concesión administrativa
que tenían anteriormente en el mismo o en otro mercado, mediante resolución firme en vía
administrativa. Se exceptúan los supuestos de extinción por término del plazo o por renuncia
voluntaria del titular o cualquier otra causa no imputable a la persona interesada.

- Quienes tengan cualquier tipo de deuda con el Ayuntamiento.
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- Las personas jurídicas sin ánimo de lucro.  

En el párrafo tercero se le ha añadido la expresión 'resolución firme en vía administrativa'.
En el último párrafo se ha suprimido la referencia a las personas físicas.

- Artículo 70. Derecho de traspaso. Requisitos. 

Las personas que resulten adjudicatarias de un puesto en virtud de procedimiento
promovido por el Ayuntamiento no podrán traspasar el derecho de concesión hasta que no haya
transcurrido, al menos, un año desde la adjudicación. Asimismo, quien haya obtenido un puesto
en traspaso no podrá, a su vez, traspasarlo hasta que no haya transcurrido un año a partir de la
fecha en que lo obtuvo.

La persona titular del derecho obtenido en virtud de resolución judicial podrá traspasarlo
en cualquier momento cumpliendo los requisitos establecidos en la presente ordenanza.

Las personas cedente y cesionaria no deben tener pendiente de abono con el Ayuntamiento
de València ninguna cantidad en concepto de ingreso de derecho público. Asimismo, no se
deberá tener pendiente de ingresar ninguna cantidad económica al concesionario en los casos en
que exista. Las personas cesionaria y la cedente no podrán estar incursas en ninguna de las
prohibiciones para ser titular de puestos establecidas en la presente ordenanza.

El traspaso supondrá el devengo de la tasa que a tal efecto contemple la correspondiente
ordenanza fiscal, con las excepciones que la misma establezca.

Se ha modificado la redacción del párrafo tercero. Ya se menciona el requisito de estar al
corriente de sus obligaciones económicas, sino que se añade que no se debe tener pendiente de
abono ninguna cantidad en concepto de derecho público.

- Artículo 73. Derecho de traspaso y epígrafe autorizado.

El traspaso se aprobará para el ejercicio de la venta o actividad que tenga autorizado el
puesto que se traspasa, pero no se autorizarán traspasos que incumplan la normativa
técnico-sanitaria vigente en cada momento. En tal caso, el traspaso se podrá autorizar sin
epígrafe, en cuyo caso el nuevo titular deberá solicitar el epígrafe que desee se le autorice en el
plazo señalado en el artículo 65, plazo que se contará a partir del día después al de la notificación
de la resolución autorizando el traspaso.

Se modifica su redacción añadiendo las tres últimas líneas en el sentido de poner un plazo
para solicitar el nuevo epígrafe.

- Artículo 79.12. Causas de extinción.

Sin perjuicio de lo dispuesto en otros preceptos de esta ordenanza o, en su caso, en la
normativa patrimonial, contractual o de otra índole que resulte aplicable, el derecho de concesión
se extinguirá en los siguientes supuestos:

1. Término del plazo para el que se otorgó.
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2. Renuncia expresa y escrita de la persona titular.

3. Rescate de la concesión, previa indemnización.

4. Causas sobrevenidas de interés público, aun antes del término del plazo por el que se
otorgó.

5. Cesión del puesto a una tercera persona sin cumplir los requisitos prescritos por esta
ordenanza.

6. Pérdida de cualquiera de las condiciones establecidas por la normativa aplicable para
ejercer la actividad.

7. Permanecer cerrado el puesto para la venta por más de diez días naturales consecutivos o
más de diez días alternos durante tres meses, salvo que hubiese obtenido el permiso oportuno de
la Administración municipal por causa justificada. Se considerará cerrado el puesto, no sólo por
cierre total sino también parcial del horario de venta establecido para cada jornada.

8. Venta de artículos o prestación de servicios distintos a los autorizados.

9. Grave incumplimiento de las disposiciones sanitarias o de las órdenes recibidas sobre
limpieza e higiene de los puestos.

10. Falta de pago de las tasas y arbitrios establecidas en las ordenanzas fiscales, o de las
tarifas aprobadas por la corporación, por más de dos bimestres consecutivos o alternos en una
primera situación de impago, así como la reiteración en el impago total o parcial.

11. Subarriendo del puesto. Se entiende que existe, cuando, con ausencia de la persona
titular, aparezca al frente del puesto persona distinta a aquella que no esté autorizada por el
Ayuntamiento.

12. Disolución de la sociedad titular del puesto, una vez se haya procedido a su
liquidación, salvo que se produzca la sucesión, fusión o absorción de la misma, y la nueva
sociedad se subrogue en el lugar de la disuelta.

13. Fallecimiento de la persona titular, salvo lo dispuesto para este supuesto en la
Ordenanza.

14. Cuando quien ostente la titularidad del derecho sea una comunidad de bienes, la falta
de designación por parte de las personas comuneras de la responsable ante la Administración, en
el plazo que la Administración establezca.

15. Grave incorrección comercial.

16. Mutuo acuerdo entre las partes.

17. Incumplimiento de las condiciones a las que esté sometida la concesión.

18. Incumplimiento de las prohibiciones para ser titular del derecho de concesión.
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En el apartado 12 se ha añadido la expresión 'una vez se haya procedido a su liquidación'.

- Artículo 101. Tarifas de las personas usuarias de los puestos.

Las personas usuarias de los puestos abonarán a la empresa contratista encargada de la
gestión del servicio público las tarifas que, en su caso, se establezcan en los pliegos reguladores
de la contratación. Tanto la cuantía de la tarifa como, si legalmente procediere, su actualización,
serán aprobadas por el Ayuntamiento.

Se modifica en el sentido de eliminar la mención al IPC interanual para la revisión de las
tarifas.

- Disposición adicional tercera. Obligaciones económicas.

 A los efectos de la adquisición o de la transmisión del derecho de concesión sobre los
puestos de los mercados, será requisito imprescindible que tanto el transmitente como el
adquirente no tengan pendiente de abonar al Ayuntamiento de València ninguna cantidad en
concepto de ingreso de derecho público.

Se modifica por la redacción anterior en el sentido de mencionar que no se tenga pendiente
ninguna cantidad en concepto de ingreso de derecho público, en lugar de hablar de estar al
corriente en el cumplimiento de sus obligaciones económicas.

SEGUNDO. Estimar en parte las sugerencias presentadas por ******, y en consecuencia
introducir las siguientes modificaciones en el texto de la Ordenanza:

- Artículo 22. Gestión de los residuos por las personas titulares.

1. Los envases vacíos no podrán permanecer en el puesto más de veinticuatro horas.

2. La corporación podrá acordar el uso de envases sin retorno, así como ordenar la
obligatoriedad de un servicio exclusivo de recogida de envases mediante el pago de la
correspondiente tasa.

3. Los mercados dispondrán de los contenedores adecuados de conformidad con la
legislación aplicable en materia de residuos.

4. Los residuos orgánicos se depositarán en los contenedores siempre mediante bolsas
adecuadas y cerradas. Se prohíbe el vertido directo de los residuos sin embolsar en los
contenedores.

En el apartado 4) se ha añadido la expresión 'sin embolsar'.

- Artículo 41. Pavimentos, encimeras y otras superficies horizontales.  
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1) Los pavimentos, encimeras y otras superficies horizontales de los puestos de venta de
pescados, carnes y productos cárnicos se construirán con materiales impermeables, lisos,
resistentes, incombustibles, no atacables por ácidos o álcalis empleados en su limpieza, y
dispondrán de suficiente inclinación para evitar retenciones de agua y otros líquidos.

2) En todos los puestos de venta, la configuración, pavimentos, encimeras, superficies, etc.,
serán en todo caso compatibles con la actividad que se desarrolle, de acuerdo con la normativa
sanitaria que resulte aplicable.

Se ha modificado el apartado 2) en el sentido de remitirse a la normativa sanitaria aplicable
eliminando la referencia de la redacción anterior a que no se permitirá la utilización de madera en
ninguna superficie horizontal, excepto los tajos y encimeras autorizados

- Artículo 94. Personal auxiliar.

 Coadyuvando a la prestación del servicio de las personas encargadas del mercado y a sus
órdenes directas en los mercados que así se disponga, figurará el personal auxiliar necesario, que
para cada caso se determine, con las siguientes funciones:

1) Auxiliar a la persona encargada y sustituirla puntualmente en casos de ausencia, vacante
o breve enfermedad.

2) Vigilar el cumplimiento de las órdenes que emanan de la Administración municipal y de
las ordenanzas.

3) Cuidar del buen orden, policía y limpieza del mercado.

4) Auxiliar al personal de inspección veterinario o farmacéutico.

5) Custodiar los edificios, instalaciones y puestos de venta en los mercados, dando cuenta
de las incidencias que ocurran al respecto, sin perjuicio de tomar aquellas medidas que exija la
urgencia del caso.

En el apartado primero se han añadido los términos 'puntualmente' y 'breve'.

- Artículo 107. Clasificación de las sanciones y límites.

1) Toda infracción de esta ordenanza se sancionará por las reglas establecidas en los puntos
siguientes.

2) Las infracciones leves serán sancionadas con:

a) Apercibimiento.

b) Suspensión de la actividad hasta 7 días.

3) Las infracciones graves serán sancionadas con:
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a) Multa de hasta 200 euros.

b) Suspensión de la actividad hasta 30 días.

4) Las infracciones muy graves serán sancionadas con:

a) Multas de hasta 300 euros, que podrán elevarse hasta 1.000 euros cuando la infracción
consista en la agresión física al personal funcionario municipal.

b) Suspensión de la actividad en el puesto hasta un año.

c) Pérdida de la titularidad del derecho de concesión.

Se modifica el apartado 4) en el sentido de poder elevar hasta 1.000 euros las multas
cuando la infracción consista en la agresión física al personal funcionario municipal.

TERCERO. Desestimar en su totalidad las reclamaciones presentadas por Super Gourmet
Mercado Central SL, Verdaderos Gastrobares S.L, ******, Asoserminova 2100 SL, Organia
Oleum SL, Ponto Eudora SLU, ******, ******, Adoración Monrós Sánchez y Cía CB, y de la
Asociación de Vendedores del Mercado de Benicalap.

CUARTO. Desestimar en su totalidad las sugerencias presentadas por la Confedereción de
Comerciantes y Autónomos de la Comunidad Valenciana (COVACO), ******y ******

QUINTO. Aprobar definitivamente la Ordenanza Reguladora de los Mercados de Distrito,
con el texto que se incorpora como anexo.

SEXTO. Ordenar la publicación del texto íntegro de la Ordenanza Municipal Reguladora
de los Mercados de Distrito, definitivamente aprobada, en el Boletín Oficial de la Provincia de
Valencia, a los efectos de su entrada en vigor, de conformidad con lo previsto en el art. 70.2 de la
Ley reguladora de las Bases de Régimen Local, y en la web municipal."
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##ANEXO-1639548##

1 
 

 
ORDENANZA MUNICIPAL REGULADORA DE LOS MERCADOS DE D ISTRITO 

DEL AYUNTAMIENTO DE VALÈNCIA 
 

 
PREÁMBULO 

 
I 
 

Los municipios españoles han ostentado tradicionalmente competencias en 

materia de abastos y mercados. La intervención municipal en estas materias se 

contempló ya en el Reglamento de Servicios de las Corporaciones Locales de 1955 

cuyo artículo primero encomendaba a los Ayuntamientos dicha potestad de 

intervención, en materia de subsistencias, “para asegurar del abasto de los artículos 

de consumo de primera necesidad, la calidad de los ofrecidos en venta, la fidelidad 

de los que se expendan a peso o medida, la normalidad de precios y la libre 

competencia entre los suministradores y vendedores”. 

La intervención municipal en materia de mercados se regula en el 

Ayuntamiento de València, como tantas otras materias en el ámbito de las Entidades 

Locales, a través de ordenanzas que constituyen la expresión de la potestad 

normativa local. 

La Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de 

las Administraciones Públicas y la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen 

Jurídico del Sector Público han introducido notables novedades en relación con la 

potestad normativa de las Administraciones Públicas que es obligado contemplar. 

Por primera vez se regulan en una norma con rango de ley las bases con arreglo a 

las cuales se ha de desenvolver la potestad reglamentaria de las administraciones 

públicas. Se pretende con ello, en palabras de la propia Ley 39/2015, de 1 de 

octubre, asegurar su ejercicio con arreglo a los principios de buena regulación, 

garantizar la audiencia y la participación de la ciudadanía en la elaboración de las 

normas y lograr la predictibilidad y la evaluación pública del ordenamiento. 

Así, el artículo 129 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento 

Administrativo Común exige a las administraciones públicas ajustar el ejercicio de la 

potestad reglamentaria a los principios de necesidad, eficacia, proporcionalidad, 

seguridad jurídica, transparencia y eficiencia. Asimismo, obliga a justificar, en el 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 149

2 
 

preámbulo de las disposiciones reglamentarias que las Administraciones Públicas 

pretendan aprobar, su adecuación a los mencionados principios. Y el artículo 130 de 

la misma ley impone a las administraciones públicas la obligación de revisar 

periódicamente su normativa para adaptarla a los mismos. 

Por lo que respecta a los principios de necesidad y eficacia, diversas razones 

de interés general justifican la presente iniciativa normativa. 

En primer lugar, es cierto que en  la actualidad, los mercados municipales han 

perdido en parte su finalidad originaria de garantizar el abastecimiento de la 

población de productos de primera necesidad, debido a la abundancia de otros 

comercios y establecimientos de venta al por menor de este tipo de artículos. Sin 

embargo, es innegable el papel que juegan los mercados en el ámbito de la 

distribución de alimentos, así como el positivo impacto que generan en el comercio 

minorista ubicado en su área de influencia. 

En la ciudad de València los mercados municipales continúan cumpliendo una 

importante función, diferenciada y con un alto grado de especialización en la 

alimentación de calidad. Estos mercados favorecen el comercio de proximidad, en el 

que se adquiere producto fresco y de la zona y se establecen relaciones de 

confianza con la clientela. Esta especial interacción y relación que surge en los 

mercados se considera propia y única de estos espacios y constituye un valor o 

principio que todo ayuntamiento debe fomentar. 

Los mercados municipales, además, contribuyen a la consecución de una 

ciudad compacta y más sostenible pues facilitan la compra de diversas categorías 

de productos en un espacio físico relativamente reducido, evitan desplazamientos 

innecesarios, propician una movilidad de proximidad y, por lo tanto, reducen los 

costes medio ambientales asociados. 

Por otra parte, debe tenerse en cuenta que incluso tras la reforma operada 

por la Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de Racionalización y Sostenibilidad de la 

Administración Local, la competencia municipal en materia de mercados se recoge 

expresamente y se califica como “propia” en el artículo 25 de la Ley 7/1985, de 2 de 

abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local. Ello pone de manifiesto que 

aunque el servicio de mercados ha dejado de ser obligatorio, la competencia en 

dicha materia es de la máxima relevancia, por lo que sigue siendo una 
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responsabilidad municipal su regulación normativa para facilitar a la ciudadanía una 

oferta diversa con plenas garantías sanitarias y de consumo. 

En otro orden de cosas, no hay que despreciar el creciente interés turístico de 

determinados mercados municipales, como el mercado Central de València, que se 

localizan en edificios o en entornos urbanos con un alto valor arquitectónico y son 

exponente de la cultura local.  

La vigente ordenanza municipal de mercados data del año 2004 y en ella se 

regulan principalmente los mercados que funcionan en régimen de gestión directa. 

En consecuencia, se considera oportuno en este aspecto contemplar todas las 

posibilidades de gestión indirecta previstas en la normativa de contratación del 

sector público mediante una expresa remisión a la misma.  

Dicha norma ha sido objeto de modificaciones parciales en orden a su 

adaptación a disposiciones legales derivadas de la Directiva 2006/123/CE del 

Parlamento Europeo y del Consejo, de 12 de diciembre de 2006, sobre Servicios en 

el Mercado Interior. 

Sin embargo, la vigente ordenanza no contempla la regulación de nuevas 

situaciones, actividades y demandas, tanto de consumo como de venta, que se 

plantean en la actualidad. También es necesario superar la regulación existente 

acerca de  actividades tradicionales como la Tira de contar, al objeto de potenciar su 

desarrollo en términos acordes con su finalidad y de permitir un adecuado control de 

la misma. 

Asimismo las determinaciones incorporadas por la Ley 27/2013, de 27 de 

diciembre, de Racionalización y Sostenibilidad de la Administración Local en el Título 

XI de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, en 

relación al ejercicio de la potestad sancionadora por las entidades locales exigen 

adecuar a aquellas la norma municipal. 

Finalmente, como se ha dicho, la entrada en vigor de las leyes 39/2015 y 

40/2015, de 1 de octubre, exige adaptar la normativa reglamentaria a sus 

determinaciones, en especial, en lo que se refiere a profundizar en el camino hacia 

una Administración electrónica, así como a facilitar a la ciudadanía el ejercicio de 

sus derechos y el cumplimiento de sus obligaciones. 
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Por todo ello, se considera conveniente revisar la actual ordenanza y aprobar 

una nueva disposición que tenga en cuenta todas las cuestiones apuntadas. 

En cumplimiento del principio de proporcionalidad, la ordenanza establece 

una regulación de los mercados municipales que se considera la mínima 

imprescindible para atender las muy diferentes situaciones jurídicas y de hecho que 

plantea el funcionamiento de un mercado municipal. Asimismo, la especificidad del  

servicio público de mercados al que se destinan los inmuebles en los que se ubican, 

exige concretar determinadas cuestiones que no vienen reguladas en otras normas 

patrimoniales de aplicación a las Entidades Locales, tales como la Ley 33/2003, de 3 

de noviembre del Patrimonio de las Administraciones Públicas o el Reglamento de 

Bienes de las Entidades Locales.  

La ordenanza contempla, junto a las necesarias obligaciones de las personas 

que resultan titulares de un derecho de concesión sobre bienes de dominio público, 

un catálogo de derechos dirigido a lograr su máxima protección por parte del 

Ayuntamiento.  

Finalmente, siempre con el necesario respeto del resto del ordenamiento 

jurídico, la ordenanza persigue aglutinar, de manera que resulte fácilmente accesible 

y comprensible, la regulación de las principales cuestiones que pueden plantearse 

quienes sean titulares de un puesto de venta en un mercado municipal o quienes 

deseen acceder a dicha titularidad. Con ello se trata de satisfacer el principio de 

seguridad jurídica y de proporcionar a la ciudadanía un instrumento normativo que 

fomente la certidumbre y la claridad en su relación con la Administración municipal. 

En aplicación del principio de transparencia se ha dado traslado del borrador 

de la presente ordenanza a las asociaciones de vendedores y vendedoras de los 

mercados municipales de València y se han mantenido reuniones con dichas 

entidades fruto de las cuales se han incorporado muchas de sus sugerencias o 

propuestas. También el personal al servicio del Ayuntamiento asignado directamente 

a la prestación del servicio de mercados ha participado en la elaboración y revisión 

de la propuesta normativa, añadiendo o rectificando infinidad de detalles o de  

cuestiones que sólo la experiencia en dicha gestión puede poner de manifiesto. 

Finalmente, han intervenido en su redacción, con aportaciones muy positivas, las 
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áreas de Sanidad y Agricultura y el servicio de Procedimiento Sancionador, pues es 

evidente la íntima relación de sus competencias con el objeto de esta ordenanza. 

Por último, el principio de eficiencia se manifiesta en la ordenanza en una 

clara apuesta por la reducción o simplificación de trámites administrativos. La 

eliminación de cargas innecesarias o de trabas burocráticas no justificadas es otro 

de los objetivos que se persiguen con la nueva norma. 

II 

La ordenanza consta de 109 artículos y se estructura en cuatro títulos, diez 

disposiciones adicionales, una disposición transitoria, una disposición derogatoria y 

una disposición final.  

En el Título I, bajo la denominación “Disposiciones de carácter general”, se 

establecen una serie de normas comunes a todos los mercados, cualquiera que sea 

su régimen de funcionamiento. Entre otras cuestiones, se define el concepto de 

mercado, así como el ámbito de aplicación de la ordenanza, se determina su 

régimen jurídico y las posibles formas de gestión. También se regulan los derechos y 

obligaciones de las personas titulares, las condiciones técnicas y sanitarias que 

deben reunir los puestos de venta, así como el procedimiento de  autorización para 

realizar obras de reforma o las limitaciones en el número de puestos que pueden 

concentrarse en una misma titularidad. Por último, en este título se regulan la 

necesaria inspección sanitaria y los artículos y servicios autorizados.  

En el Título II de la ordenanza se regulan las disposiciones aplicables a los 

mercados que funcionan en régimen de gestión directa. En el mismo encontramos 

las normas relativas al derecho de concesión y su plazo de  duración, que se amplía 

de veinte hasta cuarenta años incluidas las prórrogas, con el claro propósito de 

atraer a posibles personas interesadas en la prestación del servicio, con el aliciente 

que supone la estabilidad en el negocio a tan largo plazo.  

Asimismo, se regulan las diferentes formas de acceso a la titularidad de los 

puestos, ya sea en virtud de adjudicación promovida por el Ayuntamiento, ya sea en 

virtud de transmisiones inter vivos o mortis causa. Se establecen las causas de 

extinción del derecho de concesión, la obligación de dejar los puestos libres cuando 

se extingue el derecho y la posibilidad de proceder por vía administrativa al 

lanzamiento.  
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Finalmente se contemplan las normas de funcionamiento de los mercados y 

su administración, recogiendo las funciones del personal asignado a los mismos.  

El Título III determina el régimen jurídico aplicable para el supuesto de gestión 

indirecta de los mercados municipales, remitiéndose en cuanto a sus modalidades  a 

lo previsto en la normativa de contratación aplicable al sector público.  

Por último, el Título IV se dedica al régimen sancionador, tipificando las 

infracciones y sanciones e indicando las personas responsables de las mismas y el 

procedimiento administrativo aplicable. 

La ordenanza incorpora una serie de disposiciones adicionales que regulan 

cuestiones de carácter general, tales como la accesibilidad y la supresión de 

barreras arquitectónicas y los elementos en situación de fuera de ordenación. 

También se contempla expresamente la figura de la autogestión de los mercados en 

los que se utiliza dicha fórmula. 

Existen asimismo varias disposiciones que tratan de salvaguardar derechos 

de las actuales personas titulares de puestos en los mercados o de resolver 

situaciones de hecho o conflictos a los que no se ha podido dar adecuada respuesta 

con la normativa actual. Así, se regulan los denominados salientes existentes en los 

mercados que disponen de zona bajos, o se establece el régimen de aplicación a los 

puestos del mercado que están destinados únicamente a obrador. 

La disposición transitoria única establece el régimen aplicable a los 

procedimientos iniciados antes de la entrada en vigor de la nueva ordenanza.  

Por último, una disposición deroga la vigente ordenanza municipal de 

mercados y la disposición final establece el plazo de entrada en vigor de la nueva 

norma.     
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TITULO I. DISPOSICIONES DE CARÁCTER GENERAL 
 
 

Capítulo I. Mercados 
 
Artículo 1. Objeto de la ordenanza. 

El objeto de esta ordenanza es la regulación de los mercados municipales de 
distrito de la ciudad de València. 

Tendrán la consideración de mercados municipales de distrito los 
establecimientos comerciales de la ciudad determinados oficialmente por el 
Ayuntamiento, integrados por un colectivo de locales que se destinan principalmente 
a la venta al por menor de productos de alimentación, sin perjuicio de la venta de 
otros productos y de servicios complementarios que se consideren convenientes 
para completar la oferta comercial de dichos establecimientos. 

Los mercados municipales son bienes inmuebles de dominio público 
destinados a la prestación del servicio público de mercados y tienen por objeto 
asegurar el abastecimiento a la población, así como favorecer, con la concurrencia 
de comercios, la libre competencia como medio para procurar la economía en los 
precios y una adecuada prestación a las personas consumidoras. 

Los mercados se instalarán en lugares públicos adecuados, con la finalidad 
de promover la concurrencia, la competencia y la pluralidad de puestos de venta. 
 
Artículo 2. Ámbito de aplicación. 

1. La presente ordenanza se aplicará a los mercados de distrito definidos en 
el artículo anterior, que se regirán por lo dispuesto en la misma y en las demás 
disposiciones legales o reglamentarias que les afecten.  

Asimismo, los mercados municipales se ajustarán en cuanto a su 
funcionamiento y régimen administrativo a lo establecido en los pliegos de 
condiciones que se aprueben en orden a la adjudicación de contratos de gestión 
indirecta del servicio o derechos de concesión para la utilización privativa de los 
establecimientos. 

 
2. Quedan excluidos del ámbito de aplicación de esta ordenanza: 

- El mercado central mayorista de pescado y marisco fresco, que se regirá por 
lo dispuesto en su normativa específica.  

- Los mercados de titularidad privada que puedan existir en la ciudad. 
 

 
Capítulo II. Régimen jurídico de los mercados de di strito 

 
Artículo 3. Creación, modificación y supresión de m ercados. 

1. La creación o instalación de mercados de distrito es competencia exclusiva 
del Ayuntamiento.  

2. Por necesidades justificadas de interés público o en base a nuevos hábitos 
de consumo, el Ayuntamiento podrá ampliar o disminuir el número de mercados, así 
como modificar su configuración y emplazamiento. 
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Artículo 4. Régimen jurídico patrimonial. 

Los mercados municipales, tanto los elementos de uso común como los 
puestos, locales, almacenes, cámaras o cualesquiera otros espacios o instalaciones 
existentes en los mismos, son bienes de dominio público, afectos al servicio público, 
y por tanto serán inalienables, inembargables e imprescriptibles, conforme a lo 
dispuesto en la legislación vigente. 

Quienes sean acreedores de las personas titulares y obtuvieran el embargo 
de los derechos de concesión, quedarán de igual modo sujetos a las 
determinaciones de esta ordenanza. 

 
Artículo 5. Características particulares de cada me rcado. 

El número, emplazamiento, dimensión, forma, etc. de los puestos de venta, 
locales y demás servicios de los mercados vendrán señalados en los planos y 
registros obrantes en el servicio competente en materia de mercados, que podrá 
modificarlos cuando así lo exijan las necesidades del servicio, oídas las personas 
vendedoras del mercado a través de sus asociaciones. 
 
Artículo 6. Modelo comercial. 

El Ayuntamiento podrá determinar un modelo comercial adecuado en función 
de la particular idiosincrasia de cada mercado, su ubicación, las necesidades de la 
población u otras razones justificadas. A tal efecto, podrá realizar o encargar los 
estudios de viabilidad que estime oportuno.  
 
Artículo 7. Enumeración de los mercados. 

Los mercados de distrito existentes actualmente son los siguientes: 
 

1. ALGIRÓS, sito en la plaza de San Felipe Neri. 
2. BENICALAP, sito en la calle Miguel Servet. 
3. BENIMAMET, sito en la plaza Alborache. 
4. CABAÑAL, sito en la calle de Martí Grajales. 
5. CASTILLA, sito en calle Llombay. 
6. CENTRAL, sito en la plaza del Mercado. 
7. GRAO, sito en la calle José Aguirre. 
8. JERUSALÉN, en la calle Matématico Marzal. 
9. JESÚS-PATRAIX, sito en la plaza de Jesús. 
10. MOSSEN SORELL, sito en la plaza del mismo nombre. 
11. NAZARET, sito en la calle Mayor. 
12. PLAZA REDONDA, sito en la plaza del mismo nombre. 
13. ROJAS CLEMENTE, sito en la plaza del mismo nombre. 
14. RUZAFA, sito en la plaza de Barón de Cortes. 
15. SAN PEDRO NOLASCO, sito en la plaza de su nombre. 
16. TORREFIEL, sito en la calle Santo Domingo Savio. 
 
Artículo 8. Tira de contar.  

Atendiendo al derecho tradicional y consuetudinario de los agricultores y 
agricultoras de la Huerta de València, de acceso a espacios municipales de venta 
directa, en los mercados de distrito se podrá autorizar un número de puestos 
determinados para la venta temporal o Tira de contar, en paradas del mercado que 
se encuentren vacantes o en zonas próximas y habilitadas expresamente a este 
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efecto. 
        La concejalía con competencias en mercados establecerá el procedimiento de 
autorización, acceso y funcionamiento de estas Tiras de contar mediante resolución 
específica de la misma. La concejalía con competencias en agricultura llevará a 
cabo su supervisión y control. 

Los puestos de la Tira de contar se podrán adjudicar a los agricultores y 
agricultoras que acudan a vender, directamente y sin intermediación, los frutos de 
sus cosechas propias. La condición de agricultor/a será requisito imprescindible 
para el ejercicio de la venta y será justificada de la manera que el procedimiento de 
acceso determine. 

Del mismo modo, este procedimiento de acceso determinará, de manera 
específica, los criterios de priorización de las solicitudes recibidas, siempre 
atendiendo a los siguientes criterios generales que promuevan: 
        1. El producto de proximidad. 

2. La calidad medioambiental. 
3. El acceso de jóvenes o mujeres al sector agrícola. 
4. Características de calidad del producto, como denominaciones de origen u 

otras figuras de protección y promoción de la calidad del producto alimentario 
agrícola o variedades locales y tradicionales. 

5. La Economía Social. 
6. La integración de sectores de la población en situación o riesgo de exclusión 

social y/o económica. 
 

           Los criterios de funcionamiento, organización y supervisión de las Tiras de 
contar de los mercados de distrito tendrán que considerar y promover la 
participación y gestión directa por parte de las personas físicas o jurídicas 
autorizadas con la colaboración de los diferentes servicios municipales. 
           Las autorizaciones para la venta en la Tira de contar, habilitarán para la venta 
en puesto y día determinado, con el correspondiente pago de la tasa en 
conformidad con la ordenanza fiscal, por un periodo determinado. 

Todas las personas autorizadas para alguna Tira de contar estarán provistas 
de la correspondiente documentación específica que así lo acredite, emitida por el 
servicio competente en materia de mercados. 

Las personas autorizadas no podrán vender en los puestos de la Tira de 
contar más productos que aquellos que sean de su propia cosecha. A aquellas 
personas que infrinjan este precepto les será revocada la autorización concedida. 
 
Artículo 9. Publicidad en los mercados. 

1. No se permitirá la ocupación de los mercados para actuaciones 
publicitarias, salvo que sean promovidas por el Ayuntamiento o por las asociaciones 
de mercados, previa autorización municipal. 

 Se permitirá la distribución gratuita, manual e individualizada de información, 
verbal o escrita, en los siguientes supuestos:  

a) Cuando se lleve a cabo por el propio Ayuntamiento o por otras 
Administraciones públicas o por entidades sin ánimo de lucro con fines sociales, 
culturales o humanitarios y para informar, difundir y promocionar sus actos propios.  

b) La información y propaganda distribuida por partidos políticos así como la 
propaganda electoral en periodo de elecciones.  

c) La publicidad efectuada por las asociaciones de comerciantes dentro de 
los propios mercados, en los espacios habilitados a tal efecto. 
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 2. En los anteriores supuestos la solicitud deberá presentarse, al menos, con 

un mes de antelación y para su concesión se estará a lo dispuesto en las 
ordenanzas municipales de publicidad y de ocupación de dominio público municipal. 
En ningún caso dichas actividades perturbarán el normal funcionamiento de los 
mercados ni obstaculizarán la libre circulación por los pasillos.  

3. En los mercados existirá a la vista del público un tablón de anuncios, en el 
que se expondrán cuantas disposiciones resulten de interés para el público en 
general y para las personas titulares de puestos en particular. 

4. En los mercados gestionados indirectamente o en virtud de concesiones 
demaniales u otros títulos, se estará a lo que dispongan los contratos o títulos 
correspondientes, aplicándose este precepto con carácter supletorio. 

 
 

Capítulo III. Formas de gestión de los mercados 
 
Artículo 10. Formas de gestión. 

El Ayuntamiento podrá gestionar el servicio público de los mercados 
municipales mediante cualquiera de las formas de gestión, directa o indirecta, 
previstas en la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen 
Local y con los límites y requisitos establecidos en la misma. 

 
A) La gestión directa podrá realizarse a través de las siguientes formas: 

a) Gestión por la propia Entidad Local.  
b) Organismo autónomo local.  
c) Entidad pública empresarial local. 
d) Sociedad mercantil local, cuyo capital social sea de titularidad 

pública.  
 
 
B) La gestión indirecta podrá revestir las distintas formas previstas en el 

Texto Refundido de la Ley de Contratos del Sector Público, aprobado por Real 
Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre, o en la normativa de contratación 
aplicable a las administraciones públicas. 
 Asimismo, los mercados de distrito, en tanto bienes de dominio público, 
podrán ser objeto de concesión demanial u otras formas de utilización en los 
términos previstos en la normativa patrimonial aplicable a las entidades locales. 
 
Artículo 11. Convenios con las asociaciones de come rciantes.  

Sin perjuicio de la forma de gestión de los mercados, el Ayuntamiento podrá 
celebrar convenios con las asociaciones de vendedores y vendedoras de los 
mismos al objeto de regular su colaboración en la prestación del servicio, así como 
cuantas cuestiones resulten de interés para ambas partes y los derechos y 
obligaciones que puedan derivarse de los mismos.  

A tal efecto, la asociación deberá acreditar la representatividad o contar con 
el apoyo de, al menos, dos tercios de los puestos de venta que se encuentren en 
activo. 

En cuanto a su forma, contenido y plazo de duración, dichos convenios 
respetarán en todo caso las normas que resulten aplicables a las administraciones 
públicas.  
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Artículo 12. Intervención del Ayuntamiento en la ge stión. 
Cualquiera que sea la forma de gestión del mercado, el Ayuntamiento podrá 

ejercer, en todo caso, la intervención administrativa, la inspección, el control, la 
vigilancia sanitaria y cuantas funciones impliquen ejercicio de autoridad o el 
cumplimiento de las competencias que le sean legalmente atribuidas. 
 
 
Capítulo IV. Derechos y obligaciones de las persona s titulares de los puestos 

 
Sección I. Derechos 
 
Artículo 13. Derechos de las personas titulares de los puestos.  

Las personas titulares de los puestos tienen los siguientes derechos:  
 
- A utilizar los bienes de dominio público destinados a un uso o 

servicio público necesarios para poder llevar a cabo sus actividades. 
- A que la Corporación les otorgue la debida protección para que 

puedan prestar debidamente el servicio y desarrollar su actividad 
comercial. 

- A ser informadas de las decisiones administrativas que afecten a su 
actividad. 

- A recibir un trato igualitario. 
- A realizar obras e instalaciones en sus puestos, previa obtención de 

la correspondiente autorización y en las condiciones que ésta 
determine. 

- A modificar el epígrafe de venta, previa autorización municipal y de 
acuerdo con la ordenación comercial del mercado, en su caso. 

- A realizar actividades de promoción comercial en los términos 
previstos en la legislación vigente, la presente ordenanza y en la 
normativa sanitaria y de comercio aplicable.  

- A ser oídas y debidamente atendidas por la Administración municipal 
y, en su caso, el concesionario del mercado, en cuantas 
reclamaciones, peticiones y sugerencias pudiera formular. 

- A estar representado a través de una asociación de comerciantes en 
los órganos de participación existentes en el mercado. 

- A transmitir el título habilitante de la ocupación del puesto, en los 
términos previstos en la presente ordenanza. 

 
 
Artículo 14. Derecho de asociación. 

En desarrollo del derecho constitucional de asociación, las personas titulares 
de los puestos podrán constituir cualquier fórmula asociativa prevista en las leyes, al 
objeto de fomentar la iniciativa comercial, la colaboración en la gestión del mercado, 
la participación y la responsabilidad. 

Las asociaciones legalmente constituidas gozarán de los derechos inherentes 
a sus fines en el seno del mercado. Aquellas que demuestren una mayor 
representatividad de titulares en cada mercado actuarán como interlocutoras y 
podrán ejercer funciones de consulta y propuesta ante la Administración, así como 
formar parte de los órganos de participación. 
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Dichas asociaciones deberán acreditar su vigencia y representatividad dentro 
del mercado mediante la documentación correspondiente y comunicar al servicio 
municipal competente en materia de mercados, en un plazo máximo de 15 días, 
cualquier modificación que se produzca en la composición de la asociación. Dicha 
composición respetará, en todo caso, lo establecido en la Ley Orgánica 3/2007, de 
22 de marzo, para la igualdad efectiva de mujeres y hombres y demás normativa 
sobre la materia que resulte aplicable.  

 
Sección II. Obligaciones 
 
Artículo 15. Obligaciones de las personas titulares . 

Las personas titulares de un puesto de venta en los mercados, deberán 
cumplir las siguientes obligaciones: 

 
1. Estar en situación de alta en el régimen correspondiente de la Seguridad 

Social. En el caso de que sea titular una persona jurídica, la persona que esté 
desempeñando la actividad de venta deberá estar dada de alta en el Régimen 
General de la Seguridad Social, contratada por la persona jurídica titular del puesto, 
salvo que de conformidad con lo dispuesto en la legislación aplicable, dicha persona 
pueda estar incluida en el régimen especial de trabajadoras/es autónomas/os. 

2. Estar en situación de alta en el censo de actividades económicas en el 
epígrafe o epígrafes correspondientes. 

3. Conservar en buen estado la porción de dominio que ocupen así como los 
puestos, obras, e instalaciones utilizadas, reparando y manteniendo a su costa 
paramentos, revestimientos, instalaciones o cualquier otro elemento del puesto, en 
especial aquellos que puedan incidir en aspectos sanitarios. 

4. Utilizar los puestos únicamente para la venta y depósito, en su caso, de 
mercancías y objetos propios de su negocio. 

5. Ejercer su actividad comercial ininterrumpidamente durante las horas de 
funcionamiento del mercado. 

6. Depositar las basuras, residuos y desperdicios en los lugares destinados 
para ello mediante bolsas debidamente cerradas. 

7. Cuidar de que sus respectivos puestos estén limpios, libres de residuos y 
en perfectas condiciones higiénicas y de prestación. 

8. Mantener limpios los pasillos que sirvan de separación a los puestos así 
como los destinados al tránsito del público hasta la mitad de la anchura total del 
pasillo que se encuentra frente a los mismos. 

9. Satisfacer todas las exacciones que les correspondan y encontrarse al 
corriente en el cumplimiento de cualquier obligación económica con la 
Administración 

10. Atender a las personas compradoras con la debida amabilidad y 
deferencia. 

11. Abonar el importe de los daños y perjuicios que la persona titular, 
familiares o contratados de la misma, causaren a los bienes, en las instalaciones o 
en el edificio del mercado o a terceras personas. 

12. Dejar los pasillos libres y expeditos de todo tipo de objetos. 
13.Tener a disposición de las personas consumidoras hojas de 

reclamaciones conforme a la legislación vigente en la materia. 
14. Cumplir las obligaciones dimanantes de la presente ordenanza. 
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15. Cumplir con las obligaciones fiscales y en materia de Seguridad Social 
con las personas que trabajen a su cargo. 

16. Conservar las facturas o albaranes de compra de los productos a efectos 
de su comprobación e inspección.  

17. No negarse a la venta de géneros expuestos en su puesto al público que 
pague el precio señalado. 

18. Estar en posesión de las autorizaciones sanitarias que sean exigibles 
para el tipo de artículos que comercialicen y del certificado acreditativo de la 
formación adecuada para la manipulación de alimentos en el caso de dedicarse a la 
venta de artículos comestibles. 

19. Suscribir un seguro de responsabilidad civil que responda de cualquier 
daño causado en el puesto, en las instalaciones del mercado, o a terceras personas 
y tener expuesto el mismo o facilitarlo a requerimiento de cualquier representante 
municipal. 

20. Tener a disposición de cualquier persona de la Administración municipal 
el título o carné acreditativo de la ocupación del puesto. 

21. Facilitar recibo de compra o factura a las personas compradoras o 
consumidoras. 

22. Contribuir a la limpieza, conservación y vigilancia del mercado en la forma 
y condiciones establecidas en la ordenanza o en cualquier otra disposición, 
convenio o acto.  

23. Cumplir y respetar los horarios del mercado vigentes en cada momento. 
 
Artículo 16. Ocupación del puesto por sus titulares . 

Las personas titulares, vienen obligadas a ocupar el puesto, bien 
personalmente, bien por medio de su cónyuge, pareja de hecho acreditada, 
ascendientes o descendientes y demás familiares por consanguinidad o afinidad, 
hasta el segundo grado.  

Las personas jurídicas designarán ante el Ayuntamiento la persona física que 
ejerza la venta en nombre de la entidad.  

También podrán ejercer la venta quienes sean contratados por las personas 
titulares, previa la oportuna autorización municipal, siempre que se compruebe el 
cumplimiento de los requisitos establecidos en la normativa laboral vigente que 
resulte aplicable. 
 En cualquier caso, las personas que ejerzan la venta deberán estar dadas de 
alta en el régimen correspondiente de la Seguridad Social y en posesión del 
oportuno carné expedido por el Ayuntamiento. 
 
Artículo 17. Obligación de ocupar el puesto y extin ción por abandono. 

Cuando un puesto permanezca cerrado por espacio de diez días naturales 
consecutivos o diez días alternos durante tres meses consecutivos, con 
independencia de que se haya satisfecho o no la tasa o exacción correspondiente al 
mismo, salvo que hubiese obtenido el permiso oportuno de la Administración 
municipal por causa justificada, se declarará la extinción del derecho por abandono, 
en virtud de resolución del órgano competente adoptada previa audiencia del titular. 
La tramitación del expediente no excederá de seis meses.  
 Si durante la tramitación del primer expediente de abandono a una persona  
titular se reanudara la actividad de forma continuada durante un plazo mínimo de un 
mes, se procederá al archivo de las actuaciones, notificándose la resolución 
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correspondiente a la persona interesada. En los casos de reincidencia, el 
expediente se tramitará hasta que se adopte la resolución que proceda. 

Asimismo, se considerarán abandonos del puesto los cierres parciales que se 
produzcan durante la jornada de actividad comercial ordinaria, de forma que se 
constaten diez cierres parciales consecutivos o diez cierres alternos en un periodo 
de tres meses. 

Los plazos establecidos en el presente artículo no se interrumpirán por la 
apertura durante uno o varios días con la finalidad de simular una apariencia de 
venta. Se entenderá que existe simulación cuando la cantidad y clase de artículos 
puestos a la venta no corresponda a lo que puede considerarse actividad normal del 
puesto o cuando no se encuentre en el mismo, ejerciendo la venta, persona alguna. 
 
Artículo  18. Obligaciones económicas de las personas titular es de los 
puestos. 

1. Las personas titulares de los puestos vendrán obligadas a satisfacer las 
tasas, derechos y demás exacciones señalados en la ordenanza fiscal 
correspondiente y en la legislación estatal y autonómica. 

2. La falta de pago total o parcial de la tasa durante dos bimestres 
consecutivos o alternos, dará lugar a que se declare vacante el puesto, en virtud de 
procedimiento tendente a extinguir el derecho. 

3. También correrán a cargo de la persona titular los tributos y demás 
exacciones de derecho público derivados de la prestación o implantación de los 
servicios que reciba.  

4. Las personas titulares deberán atender a su cargo los gastos de agua, 
electricidad, teléfono, comunicaciones, servicios y cualesquiera otras obligaciones 
económicas imputables a éstos por razón de la titularidad de los puestos de 
conformidad con los consumos registrados en los contadores que, a estos efectos, 
deberán ser instalados por su cuenta y cargo. 

 
Artículo 19. Cumplimiento de la normativa de comerc io y consumo. 

1. Las personas titulares de los puestos deberán observar en cada momento 
lo dispuesto en la normativa vigente sobre el ejercicio del comercio, disciplina de 
mercado y defensa de las personas consumidoras y usuarias. 

2. Las personas titulares dispondrán, en el lugar de la venta, de las facturas, 
documentos o cualquier otro justificante que acredite la procedencia de los 
productos, así como carteles o etiquetas en los que se expongan, de forma visible, 
los precios de venta de los productos ofertados y hojas de reclamaciones, ajustadas 
al modelo oficial. Asimismo, tendrán a la vista todas las existencias de artículos sin 
que puedan apartar, seleccionar u ocultar parte de los mismos.  

3. La oferta pública de venta o la exposición de artículos obliga al titular a su 
venta a favor de quienes cumplan las condiciones de adquisición. Quedan 
exceptuados de esta obligación los objetos sobre los que, expresamente, se 
advierta que no se encuentran a la venta o que, claramente, formen parte de la 
instalación o decorado. No se podrá limitar la cantidad de artículos que pueden ser 
adquiridos por la clientela, ni establecer precios más elevados o suprimir 
reducciones o incentivos para las compras que superen un determinado volumen. 

4. Todos los productos comercializados respetarán las normas vigentes sobre 
envasado, etiquetado, presentación y publicidad con las especificaciones que 
marque la normativa aplicable en cada caso. 
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5. Cuando la venta no se efectúe por unidades, deberán utilizarse 
instrumentos de pesar ajustados a los modelos aprobados por los organismos 
oficiales, colocados de tal forma que la operación de pesado sea visible por la 
clientela. 

6. Cuando se aplique una reducción en el precio por la venta conjunta de 
varias unidades del mismo artículo, deberá indicarse tanto el precio de venta 
conjunto como el unitario si se adquieren separadamente.  

7. Queda prohibido el uso de aparatos acústicos. Las personas titulares 
podrán promocionar los productos que tengan autorizados, siempre que la actuación 
se realice en el interior o frente de sus propios puestos y no se perturbe el normal 
funcionamiento del mercado ni se obstaculice la libre circulación por los pasillos. 

 
Artículo 20. Responsabilidad civil de las personas vendedoras. 

Las personas que estén autorizadas para ejercer la venta en los mercados 
vendrán obligadas a satisfacer el importe de los daños que causen al mercado, a 
sus instalaciones, a la clientela y a terceras personas. 
 
Artículo 21. Normas de conducta y sanitarias. 

1. Las personas vendedoras deben observar buenos modales en sus 
relaciones entre sí, con el público y con el personal municipal o cualquier otro que 
actúe en virtud de convenio o contrato con la Administración municipal, en nombre o 
por cuenta u orden de la misma. 

2. Se exigirá a las personas vendedoras el cumplimiento de la normativa 
sanitaria y de higiene vigente. El material que empleen para envolver toda clase de 
alimentos será el autorizado por las autoridades sanitarias. 

3. Se prohíbe el ejercicio de la actividad en mercados por causa de 
enfermedad en los casos en que así lo prevea la legislación sanitaria. Será 
obligatorio aportar a la Administración municipal cuantos certificados se exijan para 
demostrar el alta médica y reanudar la actividad. 
 
Artículo 22. Gestión de los residuos por las person as titulares. 

1. Los envases vacíos no podrán permanecer en el puesto más de 
veinticuatro horas. 

2. La Corporación podrá acordar el uso de envases sin retorno, así como 
ordenar la obligatoriedad de un servicio exclusivo de recogida de envases mediante 
el pago de la correspondiente tasa. 

3. Los mercados dispondrán de los contenedores adecuados de conformidad 
con la legislación aplicable en materia de residuos. 

4. Los residuos orgánicos se depositarán en los contenedores siempre 
mediante bolsas adecuadas y cerradas. Se prohíbe el vertido directo de los residuos 
sin embolsar en los contenedores.  
 
Artículo 23. Gestión del vertido de aguas. 

Las aguas procedentes de desagües de cámaras o pilas de los puestos serán 
vertidas a la red general de desagüe del mercado, no permitiéndose en ningún caso 
el vertido en cubos o cualquier otro recipiente. Las aguas procedentes de la limpieza 
de los puestos se tratarán del mismo modo, prohibiéndose su vertido a pasillos o 
zonas comunes. 
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Artículo 24. Obligaciones de limpieza de los puesto s. 
1. Se mantendrán en perfecto estado de limpieza, el interior del puesto, 

paredes, suelo, techos, así como superficies de trabajo. Asimismo, los puestos  
dispondrán de recipientes de fácil limpieza para el depósito de residuos, 
preferentemente de cierre hermético. 

2. Se recogerán los desperdicios ocasionados, a la hora de cierre, y se  
entregarán a las personas encargadas de la limpieza o se depositarán en el lugar 
que se designe por el Ayuntamiento o por el concesionario del mercado, en su caso, 
con el visto bueno del Ayuntamiento. 

3. No se dejará en los puestos sustancia alguna que produzca mal olor o que 
pueda perjudicar las condiciones higiénicas del mismo. 
 
Artículo 25. Corrección en la conducta comercial. 

Las personas vendedoras no podrán vocear la naturaleza y precio de las 
mercancías, ni llamar o interesar de manera inusual en la correcta política comercial 
en la compra a la posible clientela. Asimismo no podrán hacer publicidad de su 
puesto de venta en las zonas comunes ni en las puertas de los mercados. 
  
Artículo 26. Obligaciones en relación con el entorn o del puesto. 

1. Las personas vendedoras no podrán, de forma alguna, estacionarse de pie 
o sentadas fuera de su respectivo puesto ni obstruir la libre circulación de la 
clientela.  

2. Tampoco se podrán expender las mercancías fuera del puesto respectivo 
ni obstaculizar con ello la libre circulación por los pasillos. 

3. Asimismo, no se podrá instalar ningún tipo de canasto, caja u otros bultos u 
objetos fuera del puesto. 
 
Artículo 27. Instrumentos de pesaje. 

1. Los instrumentos de pesar deberán ajustarse a los modelos aprobados por 
los organismos oficiales, siendo responsabilidad de quienes los posean cumplir con 
las obligaciones establecidas en la normativa vigente en materia de verificación de 
instrumentos de pesaje. 

2. Las balanzas automáticas se colocarán de forma que puedan ser leídas 
por la clientela. 

3. Cualquier reclamación que pudiera producirse sobre esta materia se 
ajustará a lo dispuesto en la normativa de defensa de las personas consumidoras. 
 
 
 

Capítulo V. Condiciones y requerimientos de los pue stos. Obras e 
instalaciones 

 
 
Sección I. Autorización para la realización de obras en los puestos 
 
Artículo 28. Solicitud de autorización para realiza ción de obras en los puestos. 

1. Los puestos del mercado son bienes de dominio público, sobre los cuales 
las personas titulares de los mismos ostentan un derecho de concesión. Por lo tanto 
cualquier tipo de obra e instalación que se realice en los mercados requerirá que la 
persona titular obtenga la pertinente autorización de la administración municipal, que 
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será tramitada por el servicio competente en materia de mercados, previos los 
informes técnicos y de la inspección sanitaria que resulten oportunos.   

2. Las solicitudes contendrán información exacta, completa, detallada y veraz 
sobre el tipo de obras e instalaciones a realizar, materiales, diseños, dimensiones y 
condiciones técnico-sanitarias y de higiene, e incluirán, si fuera necesario, croquis a 
escala o planos explicativos.  

3. El Ayuntamiento podrá requerir a la persona interesada la aportación de la 
documentación técnica complementaria que estime conveniente, a fin de conocer la 
naturaleza y alcance de las obras e instalaciones a realizar, así como las medidas 
de seguridad que se adopten. 

4. Las solicitudes de obras descritas en el párrafo siguiente, deberán 
acompañar proyecto suscrito por profesional competente, debidamente visado por el  
colegio oficial correspondiente. Al término de las obras se aportará el 
correspondiente certificado final de la obra. 

Las obras que requerirán de proyecto son: 
1. Realización de techos, dinteles, vigas, pilares u otros elementos estructurales. 
2. Reforma integral del puesto. 
3. Superficie reformada superior a 30m2. 
4. Demolición total de tabiques de separación de puestos. 
5. Potencia eléctrica contratada superior a 15 Kw. 
 

5. Asimismo, las obras que incluyan la implantación o modificación de las 
instalaciones eléctricas, de climatización o de refrigeración requerirán proyecto 
previo de profesional con autorización y el correspondiente boletín oficial a su 
término. 

6. Todas las obras e instalaciones que se realicen en los puestos y 
almacenes que queden unidas permanentemente a suelos, paramentos y otros 
elementos integrantes del mercado, se consideran de propiedad municipal. Se 
entenderá que están unidas permanentemente cuando no se puedan separar sin 
realizar obras de albañilería o intervención de instaladores.  

 
Artículo 29. Plazo máximo para resolver . 

El plazo máximo para resolver sobre la solicitud de autorización de obras es 
de un mes, transcurrido el cual sin haberse dictado resolución expresa, se 
entenderá desestimada por silencio administrativo, iniciándose los plazos para 
interponer los recursos administrativos o contencioso administrativos que resulten 
procedentes.  

La desestimación por silencio administrativo prevista en el párrafo anterior no 
exime a la administración de la obligación de dictar resolución expresa.  
 
Artículo 30. Plazo de ejecución de las obras y cadu cidad de la autorización. 

1. El Ayuntamiento otorgará autorización para la realización de las obras, la 
cual se obtendrá por un plazo determinado. Previo informe de la oficina técnica del 
servicio competente en materia de mercados se podrá ampliar el plazo concedido 
para la realización de las obras. Si con ocasión de la ejecución se pusiera de 
manifiesto la necesidad de una intervención diferente o más amplia, deberá 
comunicarse al Ayuntamiento para su autorización y concesión, en su caso, del 
plazo que proceda. 

2. Transcurrido el plazo concedido para la realización de las obras se 
declarará caducada la autorización, previa audiencia a la persona interesada. 
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3. Con la declaración de caducidad se entenderá extinguida la autorización 
para la realización de obras, no pudiéndose iniciar ni proseguir las obras si no se 
solicita y obtiene una nueva autorización. 

 
Artículo 31. Coste de las obras. 

Las obras e instalaciones serán por cuenta y orden de las personas titulares 
del puesto en que se realicen.  

También serán por cuenta de las personas titulares de los puestos las 
instalaciones necesarias desde la toma general para el suministro a sus puestos de 
agua, gas, electricidad, teléfono, etc., así como sus correspondientes gastos de 
conservación. 

 
Artículo 32. Obras e instalaciones realizadas sin a utorización o sin ajustarse a 
la misma . 

En el caso de que se realicen obras o instalaciones sin autorización o si las 
mismas no se ajustasen a la autorización concedida, el Ayuntamiento podrá ordenar 
el desmontaje de lo indebidamente construido o, en su caso, que la persona titular 
realice las pertinentes obras de adaptación al modelo propuesto por la 
Administración municipal, bajo la supervisión de la oficina técnica del servicio 
competente en materia de mercados. Asimismo, se podrá ordenar la inmediata 
paralización de las obras si estas no se ajustasen a lo dispuesto en la autorización o 
en la presente ordenanza. En caso de incumplimiento de la persona titular, el 
Ayuntamiento podrá proceder por vía de ejecución subsidiaria, corriendo de cargo 
de aquella los gastos derivados de la misma. 

 
 

Sección II. Ejecución de las obras y condiciones. 
 

Artículo 33. Características de los puestos. 
En caso de reforma de los puestos, ésta se sujetará a las siguientes 

condiciones:  
1. La estructura de los puestos ha de ser autoportante y totalmente 

independiente de la del mercado, no pudiendo atirantarse ni anclarse a suelos, 
vigas, pilares o cualquier otro elemento común. 

2.  Sobre el techo de los puestos solamente se podrán colocar equipos 
correspondientes a las instalaciones, tales como evaporadores, calentadores, o 
cualquier otro relacionado con la venta, preferiblemente en su parte posterior. Estos 
techos presentarán resistencia suficiente para su montaje y mantenimiento, siendo 
estancos e impermeables. 

3. Todos los puestos contarán con salida directa a los pasillos generales del 
mercado, con una dimensión mínima de 45 cm de ancho. Solamente en casos 
justificados podrá ser menor. 

 
Artículo 34. Horario para la ejecución de las obras . 

Las obras se realizarán fuera del horario comercial del mercado. 
 

Artículo 35. Protección de las obras durante el hor ario comercial . 
Durante el horario comercial del mercado la obra se protegerá con vallas o 

persianas que impidan el acceso de las personas usuarias y con lonas o paneles 
que la oculten de la vista. 
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Artículo 36. Condiciones de estética, seguridad y o tros aspectos de las obras . 

1. Las obras e instalaciones que se realicen en los puestos u otros locales 
atenderán a criterios de estética y buena construcción, y quedarán en perfectas 
condiciones de seguridad y acabado. 

2. Las obras no afectarán a los elementos estructurales del mercado, ni a sus 
instalaciones comunes, y en su ejecución no se ocasionarán impedimentos o 
molestias a la actividad normal de venta. 

3. Las instalaciones propias de un puesto o local no podrán atravesar ningún 
otro puesto, salvo que la titularidad corresponda a la misma persona. En este caso, 
cuando la persona titular cese en el derecho a la explotación de cualquiera de los 
puestos afectados, deberá retirarlas a su costa.  

4. Cuando el puesto requiera algún tipo de desagüe, éste deberá conectarse 
a la red general y no provocar vertidos al interior del puesto o a las zonas comunes 
del mercado. 

5. Los suelos y paramentos verticales de los puestos de venta serán 
impermeables, resistentes al choque, al lavado y a la abrasión, de fácil limpieza y 
desinfección. Además, los suelos serán antideslizantes, incluso en húmedo, y, en 
caso necesario, dispondrán de suficiente inclinación para evitar retenciones de agua 
y otros líquidos. 

Los techos se proyectarán y construirán de modo que se impida la 
acumulación de suciedad y la condensación de vapores, y puedan limpiarse 
fácilmente. 

6. Los escombros y elementos de desecho derivados de la ejecución de las 
obras serán retirados y depositados en los lugares adecuados a tal fin. En ningún 
caso se dejarán en las zonas comunes del mercado. Diariamente deberán dejarse 
los pasillos adyacentes en las debidas condiciones de limpieza. 

 
Artículo 37. Mostradores, instalaciones, cámaras fr igoríficas y otros 
elementos. 

1. Los mostradores, instalaciones, persianas, paramentos, luminarias o 
cualquier otro elemento propio del puesto no sobresaldrán de los límites del mismo. 

2. En el interior de los puestos de venta podrán colocarse cámaras frigoríficas 
para la conservación de los alimentos. Las cámaras frigoríficas se situarán 
preferentemente bajo los mostradores y abrirán sus puertas por la parte interior del 
puesto. 

Asimismo, podrán situarse en módulos verticales, ya sea en forma de 
mobiliario o de cuarto destinado a tal fin. En estos casos, la superficie ocupada por 
la cámara no excederá de la sexta parte de la superficie total del puesto o de la 
suma del total de puestos a los que sirve. La cámara tendrá una puerta o ventana 
acristalada y trasparente, de manera que quede garantizada la perfecta visibilidad 
de todo su interior desde los pasillos de circulación del mercado.  

Todos los paramentos de la cámara, incluidos su suelo y techo, dispondrán 
del aislamiento térmico suficiente que garantice la inexistencia de humedades de 
condensación. 

 
Artículo 38. Responsabilidad subsidiaria de las per sonas titulares de los 
puestos por la ejecución de las obras . 

Las personas titulares de los puestos son responsables subsidiarias de todas 
las empresas y personas que participen en la ejecución de las obras autorizadas, 
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por daños propios o a terceros que puedan ocasionar. Son asimismo responsables 
del cumplimiento de la normativa de seguridad y salud en el trabajo. 

 
 

Sección III. Condiciones particulares para los puestos de venta de artículos 
comestibles 
  
Artículo 39. Pilas o lavabos y obradores . 

Los puestos de venta de artículos comestibles dispondrán de pila o lavabo de 
accionamiento no manual dotados de agua corriente potable fría y caliente. 

En estos puestos y siempre que se cumpla la normativa técnica y sanitaria 
aplicable, se podrá destinar parte del mismo a obrador. 

 
Artículo 40. Protección de la acción directa del so l. 

Dichos puestos estarán protegidos de la acción directa de los rayos de sol, 
siempre que resulte posible de acuerdo con la configuración y normativa urbanística 
y patrimonial del edificio. 

 
Artículo 41. Pavimentos, encimeras y otras superfic ies horizontales . 

1. Los pavimentos, encimeras y otras superficies horizontales de los puestos 
de venta de pescados, carnes y productos cárnicos se construirán con materiales 
impermeables, lisos, resistentes, incombustibles, no atacables por ácidos o álcalis 
empleados en su limpieza, y dispondrán de suficiente inclinación para evitar 
retenciones de agua y otros líquidos. 

2 En todos los puestos de venta, la configuración, pavimentos, encimeras, 
superficies, etc., serán en todo caso compatibles con la actividad que se desarrolle, 
de acuerdo con la normativa sanitaria que resulte aplicable. 

 
Artículo 42. Mostradores, vitrinas y otros elemento s de presentación . 

Los mostradores, vitrinas y otros elementos de presentación o exposición al 
público serán de materiales impermeables, lisos, resistentes, incombustibles, no 
atacables por ácidos o álcalis, y dispondrán de suficiente inclinación para eliminar 
las aguas originadas por la fusión del hielo y otros líquidos. Los de carnes o 
productos cárnicos, frescos o congelados, serán, en cualquier caso, frigoríficos y 
estarán dotados de desagüe debidamente conectado a la red de saneamiento del 
mercado. 

 
Artículo 43. Paramentos verticales . 

Los paramentos verticales de los puestos de venta tendrán superficies lisas, 
no absorbentes, de color claro y revestidas en toda su altura de material 
impermeable que permita ser lavado sin deterioro. Carecerán de cavidades 
interiores en las que puedan anidar insectos o roedores. 

 
Artículo 44. Suelos, paredes y techos . 

1. La unión entre suelos y paredes, de éstas entre sí y con los techos serán 
redondeadas para facilitar su limpieza, no presentando ángulos ni aristas vivas. 

2. Los puestos destinados a la venta de pescados tendrán el suelo en 
pendiente y dispondrán de un sumidero o canal de recogida de aguas dotado de 
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cierre sifónico. Antes de la colocación del pavimento, deberá impermeabilizarse con 
lámina estanca al agua en toda su superficie.  

 
Artículo 45. Desagües y aparatos sanitarios . 

Los desagües de los suelos y aparatos sanitarios serán de tamaños 
adecuados y provistos de rejillas metálicas, cierres hidráulicos y/o salvaguardas, a 
fin de evitar el retroceso de olores y la entrada de insectos y roedores. 

 
Artículo 46. Elementos de iluminación . 

Los elementos de iluminación deberán estar provistos de dispositivos que 
protejan los pescados, las carnes y demás productos cárnicos de una posible 
contaminación en caso de rotura. 

 
 

Sección IV.  Cuartos anejos o almacenes 
 

Artículo 47. Cuartos anejos o almacenes . 
1. Los cuartos anejos a los puestos, situados por debajo de la planta 

comercial del mercado, podrán destinarse al almacenamiento de mercaderías y 
envases.  

2. Asimismo, previa autorización municipal, se podrán instalar cámaras 
frigoríficas así como obradores destinados a la preparación en crudo, corte, 
fraccionamiento, selección, limpieza o envasado de los productos, en las 
condiciones establecidas por la normativa técnico-sanitaria que corresponda. Queda 
expresamente prohibido su uso como lugares de cocción, hornos, freidurías, 
almacenamientos de escombros, maquinaria, materiales, herramientas o 
combustibles de cualquier tipo.  

3. Ninguna instalación o elemento propio de dichos cuartos o almacenes 
sobresaldrá de los límites marcados por sus cerramientos. 

 
 

Sección V. Rótulos o carteles identificativos de los puestos de venta 
 

Artículo 48. Ubicación de rótulos o carteles . 
Los rótulos o carteles identificativos se situarán en la parte superior del frente 

del puesto o local, sin que puedan sobresalir del plano de dicho frente o conformar 
viseras o marquesinas. En los puestos o locales que recaigan a dos o más calles de 
distribución podrán situarse carteles identificativos en todos y cada uno de sus 
frentes. En la decoración, superficies y rótulos de los puestos y locales se prohíbe 
terminantemente el uso de colores fosforescentes, purpurinosos o similares. 
Tampoco se permitirá la instalación de ningún tipo de altavoces, equipos musicales, 
luces intermitentes o flashes.  

El Ayuntamiento podrá establecer señalética de los puestos de venta 
uniforme para uno, varios o todos los mercados de la ciudad. En tal caso, las 
personas titulares de los puestos deberán adecuarlos a aquélla. 

 
Artículo 49. Número del puesto . 

En los rótulos o carteles figurará obligatoriamente y en sitio visible el número 
y zona, en su caso, del puesto o local en tamaño no inferior a 6 cm. 
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Artículo 50. Prohibición de colocar rótulos en el e xterior del mercado . 
No se permitirá la colocación de rótulos o carteles en las fachadas exteriores 

del mercado excepto los identificativos del propio mercado y de los locales o 
puestos de venta exteriores y, en su caso, de los supermercados, entidades 
bancarias, establecimientos u oficinas de la Administración ubicados en su interior, 
que hayan sido expresamente autorizados. En todos estos supuestos, los rótulos o 
carteles no sobresaldrán del plano de la fachada, y se ajustarán al diseño y 
dimensiones que determine la oficina técnica del servicio competente en materia de 
mercados, de acuerdo con criterios de estética y uniformidad que se haya elegido 
para cada mercado. 

En los puestos exteriores de los mercados y de acuerdo con criterios de 
estética y uniformidad, no se autorizaran rótulos adosados a las fachadas de los 
mercados, y el nombre del comercio se situará en el frente del correspondiente 
toldo.  

 
Artículo 51. Toldos parasoles . 

En los puestos y locales recayentes al exterior del mercado o a pasos 
descubiertos se podrá permitirá la instalación de toldos parasoles siempre que sean 
retráctiles contra la fachada del puesto, no pudiendo sobresalir del plano de ésta 
cuando estuvieran recogidos. Los toldos se ajustarán en cuanto a diseño, 
dimensiones y color a las determinaciones de la oficina técnica del servicio 
competente en materia de mercados, de acuerdo con criterios de uniformidad y 
estética referidos al conjunto del mercado. 

  
 

Sección VI. Del cese en la explotación del puesto o local 
 

Artículo 52. Obligaciones de la persona titular que  cese en la explotación.   
Cuando la persona titular cese en el derecho a la explotación del puesto, 

deberá dejarlo en perfectas condiciones de limpieza y acabado en el plazo de un 
mes, así como retirar el género y los productos o bienes muebles desmontables. 
Para retirar los mostradores, estanterías, paneles, rótulos y carteles, maquinaria, 
cámaras frigoríficas y cualquier otro bien mueble o aparato que sea de su 
propiedad, deberá solicitar la oportuna autorización municipal. Dicha solicitud 
deberá formularse en el plazo de quince días contado a partir de la extinción del 
derecho. 

Una vez se haya procedido a dejar el puesto vacío, libre y vacuo de enseres y 
a disposición de la Administración municipal, se deberán entregar las llaves a la 
persona funcionaria encargada del mercado.  

 
Artículo 53. Obras e instalaciones ejecutadas en lo s puestos . 

1. Las instalaciones y obras realizadas en los puestos que queden unidas 
permanentemente al piso, paredes y demás elementos integrantes del mercado, 
quedarán de propiedad municipal. 

2. También quedarán de propiedad municipal cualesquiera otros elementos e 
instalaciones cuya retirada no haya sido solicitada o llevada a cabo en el plazo de 
un mes desde la fecha del cese, salvo cuando se haya formulado en tiempo y forma 
la solicitud señalada en el artículo anterior o, en su caso, concurra causa 
debidamente justificada. 
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3. Corresponde a la persona titular cesante garantizar que las instalaciones 
del puesto quedan perfectamente desconectadas, selladas y en condiciones de 
seguridad. 

 
 

Capítulo VI. Limitaciones a la titularidad de los p uestos con el fin de evitar 
actividades monopolísticas 

 
 

Artículo 54. Limitaciones en la titularidad de pues tos. 
 En aras a promover la libre competencia en los mercados, una misma 
persona no podrá ostentar la titularidad de más del 25% del número total de puestos 
del mercado. Tampoco podrá ostentar la titularidad de más del 50% de paradas 
destinadas a la misma actividad en el conjunto global del mercado, siempre que 
existan al menos dos unidades comerciales con el mismo epígrafe autorizado. 

 
 

Capítulo VII. Inspección sanitaria 
 

Artículo 55. Ámbito de actuación . 
La inspección sanitaria municipal actuará de modo permanente y por 

denuncia o por propia iniciativa, a través del personal de inspección veterinaria y 
farmacéutica, que tendrá los siguientes cometidos: 

a. Vigilar los artículos que se expendan o almacenen, comprobando el estado 
sanitario, acreditación de origen o que en todo caso proceda de establecimiento 
autorizado, así como cualquier otro aspecto contemplado en la legislación vigente. 

b. Inspeccionar las condiciones higiénico-sanitarias de los puestos, 
dependencias e instalaciones de los mercados, tanto comunes como privativos de 
las personas titulares de los puestos. 

c. Dictaminar sobre cualquier tipo de reclamación formulada por la clientela 
sobre los productos adquiridos. Previa solicitud extenderá certificación para que la 
persona perjudicada pueda justificar el derecho a ser indemnizada. 

 
Artículo 56. Género declarado en mal estado y riesg o sanitario . 

El género declarado en malas condiciones sanitarias podrá ser destruido de 
mutuo acuerdo y en presencia de la inspección veterinaria o farmacéutica. 

De no llegarse a un acuerdo o en caso de sospecha de riesgo para la salud, 
la Administración municipal, dentro de sus competencias, adoptará las medidas que 
estime pertinentes, incluso la incautación, inmovilización cautelar, decomiso, 
suspensión cautelar o clausura de los puestos de venta.  

Podrán adoptarse las mismas medidas cuando las condiciones del puesto de 
venta puedan suponer un riesgo sanitario apreciado por la inspección del servicio 
competente en materia de sanidad. 

Asimismo, dependiendo del tipo o volumen de residuos, las autoridades 
sanitarias podrán exigir su evacuación y destrucción por parte de empresas 
autorizadas de transformación de residuos. 

Se tomarán muestras en los casos que proceda y de acuerdo con la Ley de 
Defensa de los consumidores y el Reglamento sancionador que lo desarrolla. 

 
 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 176

29 
 

 
 
 
 
 

Capítulo VIII. Artículos y servicios autorizados 
 
 
Artículo 57. Obligación de ejercicio de la activida d autorizada . 

Las personas titulares de los puestos tienen obligación de ejercer la actividad 
expresamente autorizada por el Ayuntamiento, sin que en ningún caso se pueda 
ejercer la venta de otros artículos o prestar servicios no autorizados.  
 
Artículo 58. Artículos y servicios permitidos en lo s mercados . 

Los artículos y servicios cuya venta o prestación se permite en los mercados 
se denominan epígrafes y son los detallados en el anexo de la presente ordenanza. 
No se tendrán en cuenta, a efectos de su autorización, las denominaciones o 
epígrafes existentes en la normativa tributaria.  

El Ayuntamiento podrá autorizar epígrafes distintos de los señalados en dicho 
anexo, siempre que exista estudio o informe técnico que lo avale justificadamente.  

 El número de puestos en los mercados destinados a la venta de artículos no 
comestibles o a otros servicios en ningún caso podrá superar el 20% del número 
total de puestos del mercado. Se exceptúa el mercado de la Plaza Redonda. 

En los puestos de venta de artículos comestibles se podrán compatibilizar 
varios epígrafes previo informe favorable del servicio competente en materia de 
Sanidad. 

  
Artículo 59. Consumo y degustación en los mercados . 

1. A iniciativa municipal o previa solicitud de las asociaciones de vendedores 
y vendedoras, en aquellos mercados en los que técnica y sanitariamente sea viable, 
podrá el Ayuntamiento delimitar zonas específicas destinadas al consumo. El mismo 
acto regulará, en su caso, las normas de utilización y funcionamiento de dichos 
espacios. Asimismo, el Ayuntamiento podrá definir modelos comerciales específicos 
de mercados en los que se autorice y regule el consumo de productos comestibles. 

2. Está prohibido elaborar alimentos en los puestos de venta, así como 
promover situaciones de consumo delante de los mismos, que den lugar a su 
confusión con actividades hosteleras o de restauración tales como las de bar, 
cafetería, o cualquier otra no autorizada para el puesto. Se exceptúan los supuestos 
de degustación autorizada previstos en este artículo y aquellos derivados de 
actuaciones promocionales del Ayuntamiento. 

3. En los puestos de venta de artículos comestibles se podrá autorizar la 
degustación de los productos cuya venta se tenga autorizada, en los siguientes 
términos: 

• Se podrá permitir, con carácter general, la degustación gratuita de los 
productos, a modo de muestra, con fines promocionales. No se considerará 
gratuita la degustación si se ofrece a la persona consumidora la posibilidad 
de otorgar propina. En la solicitud deberán indicarse claramente los productos 
objeto de degustación, condiciones en que se desea realizar y periodicidad 
de la misma. Se entenderá desestimada si, transcurrido un mes desde su 
presentación, no ha sido resuelta. 
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• Requerirá autorización municipal expresa, previo informe del servicio 
municipal competente en materia de sanidad, la degustación no gratuita de 
productos. La solicitud habrá de presentarse con una antelación mínima de 
un mes y se entenderá desestimada si, transcurrido dicho plazo, no ha sido 
resuelta. En la solicitud deberán indicarse claramente los productos objeto de 
degustación, condiciones en que se desea realizar y fecha para la que se 
solicita. No se autorizarán más de dos degustaciones anuales por cada 
parada o agrupación de puestos. 

• Cuando la degustación, con fines promocionales del mercado, afecte a la 
totalidad del mismo, la solicitud deberá ser formulada por la asociación de 
vendedores y vendedoras más representativa del mismo y contar con la 
aprobación de dos tercios de las personas titulares. La solicitud, que 
requerirá el informe favorable del servicio municipal competente en materia 
de sanidad, deberá presentarse con una antelación mínima de dos meses y 
acompañarse de la documentación técnica, de seguridad y sanitaria que 
permita evaluar la posibilidad y términos de su autorización. No se 
autorizarán más de dos degustaciones anuales por cada mercado. 

• Se permitirá también, previa la oportuna autorización municipal, la 
degustación habitual de café o infusiones siempre que el puesto que la 
ofrezca tenga autorizada la venta de dichos artículos con carácter exclusivo o 
principal. En caso de ser necesario, se recabará informe del servicio 
municipal competente en materia de sanidad. 

• La degustación de zumos, macedonias o batidos se podrá autorizar en los 
términos establecidos en la resolución de nº GO 1678, de 4 de marzo de 
2016, sin perjuicio de la potestad municipal de modificar dichas condiciones. 
 
4. En ningún caso la degustación podrá obstaculizar o impedir la circulación o 

la venta de otros puestos ni implicará el ejercicio de una actividad de restauración, 
prohibiéndose la misma cuando, por su continuidad, onerosidad, público asistente, 
preparación de productos u otras causas, adquiera connotaciones hosteleras.  

 
 

TÍTULO II. GESTIÓN DIRECTA DE LOS MERCADOS POR LA E NTIDAD 
LOCAL 

 
Capítulo I. Derecho de concesión 

 
 

Artículo 60. Derecho de concesión y plazo de duraci ón . 
 

1. Las personas que resulten titulares de un puesto como consecuencia de 
un procedimiento de adjudicación promovido por el Ayuntamiento, 
ostentarán el derecho de concesión administrativa sobre el mismo durante 
un plazo máximo de veinte años, prorrogable hasta veinte años más. 

2. A petición de las personas titulares, el derecho de concesión podrá ser 
prorrogado por veinte años más, previa comprobación por parte del 
Ayuntamiento de que se reúnen los requisitos establecidos en la 
normativa en ese momento vigente para ser titular del derecho de 
concesión de un puesto en un mercado municipal de Distrito. Las 
personas titulares que deseen solicitar dicha prórroga deberán presentar 
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su solicitud en todo caso con tres meses de antelación a la caducidad del 
derecho de concesión.  

3. El plazo máximo para resolver sobre la solicitud de prórroga del derecho 
de concesión es de tres meses, transcurrido el cual sin haberse dictado 
resolución expresa, se entenderá desestimada por silencio administrativo, 
iniciándose los plazos para interponer los recursos administrativos o 
contenciosos administrativos que resulten procedentes. La desestimación 
por silencio administrativo no exime a la administración de la obligación de 
dictar resolución expresa.  

 
 
 

Capítulo II. Adjudicación de puestos en los mercado s municipales de 
distrito 

  
Sección I. Primera adjudicación de los puestos 

 
Artículo 61. Forma de adjudicación de los puestos e n los mercados. 

 
La adjudicación de puestos podrá realizarse, en régimen de concurrencia, por 

cualquiera de las formas previstas al respecto en la normativa reguladora del 
patrimonio de las Administraciones Públicas.  

En los pliegos reguladores del procedimiento de adjudicación de puestos, si 
razones de interés público o de garantía del abastecimiento así lo aconsejan, podrá 
preverse la reserva de uno, varios o todos los puestos vacantes para la venta de 
determinados artículos. La reserva se mantendrá en caso de transferencia del 
derecho de ocupación del puesto, salvo que el Ayuntamiento autorice el cambio, 
previo estudio o informe técnico que avale su conveniencia.  

Asimismo, el Ayuntamiento podrá determinar condiciones específicas de 
acceso a la titularidad y de venta vinculadas al carácter, ubicación o configuración 
del mercado, a la promoción de un modelo comercial concreto, así como a la 
protección o fomento de determinadas finalidades, colectivos o políticas públicas. 

Será facultad del Ayuntamiento no promover la adjudicación de puestos 
vacantes cuando convenga por cualquier causa de interés público. 

 
  

Artículo 62. Adjudicación por subasta al alza . 
1. Con carácter general, la adjudicación de puestos se realizará mediante 

subasta al alza. El tipo de licitación será el establecido en la ordenanza fiscal 
correspondiente. 

2. La fecha de la subasta se determinará por la Concejalía competente en 
materia de mercados y será publicada en el Boletín Oficial de la Provincia así como 
en la página web del Ayuntamiento.  

3. Previamente a la realización de la subasta, el listado de puestos que se 
oferten se publicará en el tablón de anuncios del servicio competente en materia de 
mercados, en los tablones de anuncios de los mercados municipales así como en la 
página web del Ayuntamiento. 

 
Artículo 63. Procedimiento . 
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Para tomar parte en la subasta, las personas licitadoras deberán constituir un 
depósito previo en la Tesorería municipal o en el servicio competente en materia de 
mercados. El depósito se referirá a puestos concretos, por lo que no podrá 
participarse en la puja de un puesto respecto del cual no se hubiese manifestado 
previamente el interés y realizado el depósito correspondiente. 

Iniciada la subasta por la presidencia, se dará a conocer el puesto que se 
oferta, indicando su número, zona y mercado, así como la cantidad por la que se 
inicia la licitación. Las personas licitadoras, una vez anunciado el puesto, podrán 
pujar entre ellas, formulando sus ofertas de viva voz. Cada nueva oferta superará la 
anterior, al menos, en veinte euros.  

 Quien efectúe mayor ofrecimiento, no superado en tres llamamientos 
realizados por la presidencia, resultará adjudicatario/a con carácter provisional.  

 
Artículo 64. Adjudicación provisional, pago del pre cio y adjudicación 
definitiva . 

1. La persona adjudicataria provisional procederá, en el mismo día de la 
subasta, al abono del precio del remate. Una vez abonada dicha cantidad y 
comprobado que cumple los requisitos para ser titular, se dictará resolución de 
adjudicación definitiva con efectos desde el día de la adjudicación provisional. 

En caso de no procederse al abono del precio del remate en el mismo día, se 
entenderá que la persona licitadora ha retirado su oferta, por lo que se ofrecerá el 
derecho a quien hubiese realizado en la subasta la siguiente mejor puja, por dicha 
oferta. 

2. La persona adjudicataria provisional que no proceda al abono del precio 
del remate perderá el depósito constituido previamente a la realización de la 
subasta. Asimismo se le podrá exigir responsabilidad por la diferencia existente 
entre la cantidad que ofertó y la abonada, en su caso, por el siguiente mejor postor 
que acepte y finalmente sea declarado titular. 
 
Artículo 65. Plazo para solicitar epígrafe y obras de reforma . 

La persona adjudicataria deberá solicitar, en el plazo máximo de 15 días 
desde la adjudicación provisional, el epígrafe que desee que se le autorice. 
Asimismo, si desea realizar obras de reforma, deberá solicitarlo en el plazo citado.  

En ningún caso se podrá iniciar la actividad hasta que no haya sido 
autorizado el epígrafe o epígrafes correspondientes, salvo que coincidan con alguno 
de los inmediatamente autorizados a la persona titular cesante. Esta excepción se 
entenderá sin perjuicio de la potestad municipal de autorizar definitivamente o 
denegar el epígrafe y de exigir para ello las adaptaciones o medidas correctoras que 
resulten oportunas en cumplimiento de las normativas específicas y a la vista de los 
informes sanitarios o técnicos exigibles. 
 
Artículo 66. Requisitos para el inicio de la activi dad .  

En el momento de iniciarse la actividad la persona titular del derecho de 
concesión deberá cumplir con los siguientes requisitos: 

1. Darse de alta en el censo de Actividades Económicas de la Agencia 
Tributaria, en el epígrafe o epígrafes correspondientes.  

2. Darse de alta en el régimen correspondiente de la Seguridad Social. 
Cuando la titularidad del derecho de concesión se otorgue a una persona jurídica o 
comunidad de bienes, la persona que vaya a desempeñar la actividad de venta 
deberá estar dada de alta en el Régimen General de la Seguridad Social por la 
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titular del puesto, salvo que, de conformidad con lo dispuesto en la legislación al 
respecto, dicha persona pueda estar incluida en el régimen especial de 
trabajadores/as autónomos/as. 
 
Artículo 67. Requisitos personales para ser titular  de los puestos . 

1. Podrán ser titulares del derecho de concesión sobre los puestos, tanto 
originariamente como en virtud de cesión en los casos que esta ordenanza autoriza, 
las personas físicas y jurídicas con plena capacidad jurídica y de obrar. En el caso 
de las personas físicas deben tener autorización para trabajar por cuenta propia en 
España.  

2. También podrán ser titulares las herencias yacentes, comunidades de 
bienes y demás entidades que, carentes de personalidad jurídica, constituyan una 
unidad económica o un patrimonio separado susceptible de imposición. 
Las herencias yacentes únicamente podrán ser titulares con carácter excepcional, 
por el tiempo que medie entre el momento de apertura de la sucesión del finado y la 
aceptación de la herencia, siempre que se nombre una persona administradora que 
actuará como responsable ante la administración. 

Las comunidades de bienes y las demás entidades que, carentes de 
personalidad jurídica, constituyan una unidad económica o un patrimonio separado 
susceptibles de imposición deberán designar un/a comunero/a y/o persona 
responsable que actuará como persona interlocutora ante la Administración. Dicha 
designación deberá recaer sobre la persona que, de acuerdo con los estatutos, 
escritura o acto constitutivo, sea la responsable legal de las actuaciones de dicha 
entidad. 

 

3. El reconocimiento de los derechos de concesión no exime a sus titulares de 
la obtención de los permisos, altas o licencias o realización de comunicaciones, 
declaraciones y actuaciones que exija el ejercicio de la actividad específica de que 
se trate. 

 
Artículo 68. Prohibiciones para ser titular de los puestos . 

No podrán ser titulares del derecho de concesión administrativa sobre los 
puestos: 
- Quienes no tengan permiso para trabajar por cuenta propia en España. 
- Quienes se encuentren incursos en alguno de los supuestos de prohibición para 
contratar previstos en la normativa reguladora de la contratación del sector público. 
- Quienes por cualquier motivo tengan extinguido el derecho de concesión 
administrativa que tenían anteriormente en el mismo o en otro mercado, mediante 
resolución firme en vía administrativa. Se exceptúan los supuestos de extinción por 
término del plazo o por renuncia voluntaria del titular o cualquier otra causa no 
imputable a la persona interesada. 
- Quienes tengan cualquier tipo de deuda con el Ayuntamiento.  
- Las personas jurídicas sin ánimo de lucro.  
 
 
Sección II. Transmisión de la concesión 
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Artículo 69. Generalidades. 
1. La concesión de puestos podrá transmitirse por actos inter vivos o mortis 

causa, previa autorización municipal, con sujeción a lo dispuesto en los artículos 
siguientes.  

2. La nueva persona titular deberá reunir los requisitos exigibles en cada 
momento para ser concesionario/a y subrogarse en todos los derechos y 
obligaciones de la anterior, teniendo derecho al uso del puesto por el tiempo que 
reste de la concesión. 

3. Si se hubiese devengado tasa o exacción y la misma se encontrase en 
periodo voluntario de recaudación, su abono corresponderá a quien ostente la 
titularidad del puesto en el momento del devengo. 

 
 

Sección III. Transmisiones inter vivos 
 

Artículo 70. Derecho de traspaso. Requisitos . 
Las personas que resulten adjudicatarias de un puesto en virtud de 

procedimiento promovido por el Ayuntamiento no podrán traspasar el derecho de 
concesión hasta que no haya transcurrido, al menos, un año desde la adjudicación. 
Asimismo, quien haya obtenido un puesto en traspaso no podrá, a su vez, 
traspasarlo hasta que no haya transcurrido un año a partir de la fecha en que lo 
obtuvo.  

La persona titular del derecho obtenido en virtud de resolución judicial podrá 
traspasarlo en cualquier momento cumpliendo los requisitos establecidos en la 
presente ordenanza. 

Las personas cedente y cesionaria no deben tener pendiente de abono con el 
Ayuntamiento de València ninguna cantidad en concepto de ingreso de derecho 
público. Asimismo, no se deberá tener pendiente de ingresar ninguna cantidad 
económica al concesionario en los casos en que exista. Las personas cesionaria y la 
cedente no podrán estar incursas en ninguna de las prohibiciones para ser titular de 
puestos establecidas en la presente ordenanza. 

El traspaso supondrá el devengo de la tasa que a tal efecto contemple la 
correspondiente ordenanza fiscal, con las excepciones que la misma establezca.  

 
Artículo 71. Derecho de traspaso. Supuestos excepci onales . 

El derecho de concesión podrá traspasarse o transferirse, sin esperar los 
plazos previstos en el artículo anterior, en los siguientes supuestos: 

a) En el caso de incapacidad permanente total, absoluta o gran invalidez que 
determine la imposibilidad sobrevenida de ejercer la actividad. 

b) Cuando se solicite el traspaso a favor de una comunidad de bienes de la 
que se forme parte o de una sociedad respecto de la que la persona ostente la 
condición de administradora  o en su caso ostente el control efectivo de la sociedad, 
según lo establecido en la Disposición adicional vigésima séptima el Texto 
Refundido de la Ley General de la Seguridad Social, en cuya virtud se presumirá, 
salvo prueba en contrario, que el/la trabajador/a posee el control efectivo de la 
sociedad cuando concurran algunas de las siguientes circunstancias:  

1º.Que, al menos, la mitad del capital de la sociedad para la que preste 
sus servicios esté distribuido entre socias/os, con los que conviva, y 
a quienes se encuentre unido por vínculo conyugal o de parentesco 
por consanguinidad, afinidad o adopción, hasta el segundo grado.  
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2º.Que su participación en el capital social sea igual o superior a la 
tercera parte del mismo 

3º.Que su participación en el capital social sea igual o superior a la 
cuarta parte del mismo, si tiene atribuidas funciones de dirección y 
gerencia de la sociedad. 

 
Artículo 72. Autorización municipal . 

El traspaso deberá ser autorizado por el Ayuntamiento, a petición escrita de la 
persona cedente y de la cesionaria en la que se deberán consignar los siguientes 
datos:  

- Los de la persona cedente (nombre y apellidos, N.I.F., domicilio, dirección de 
correo electrónico y teléfono móvil). En el caso de las personas jurídicas, 
denominación de la persona jurídica y C.I.F de la misma. La solicitud será suscrita 
por la persona administradora de la sociedad o por la persona que designen sus 
estatutos con capacidad para enajenar el derecho de concesión. En el caso de las 
comunidades de bienes, la solicitud será suscrita por la totalidad de comuneras/os. 

- Los del puesto (mercado, zona, número o números y artículo de venta) 
- Los de la persona cesionaria (nombre y apellidos, N.I.F., domicilio, dirección 

de correo electrónico y teléfono móvil). En el caso de personas jurídicas 
denominación de la persona jurídica y C.I.F de la misma. La solicitud será suscrita 
por la persona administradora de la sociedad o por la persona que designen sus 
estatutos con capacidad para adquirir el derecho de concesión. En el caso de las 
comunidades de bienes, la solicitud será suscrita por la totalidad de comuneras/os. 

- Cantidad por la que se efectúa el traspaso. Si el Ayuntamiento considera 
que el precio declarado no es adecuado al mercado, podrá denegar la autorización o 
fijar un precio mínimo del traspaso.  

- Acreditación del ingreso efectuado a favor del Ayuntamiento, 
correspondiente a la tasa que resulte exigible en virtud de la ordenanza fiscal 
reguladora.  

En el caso de que la persona cedente esté casada en régimen de bienes 
gananciales se exigirá el consentimiento de cónyuge para autorizar el traspaso. 

 
Artículo 73. Derecho de traspaso y epígrafe autoriz ado . 

El traspaso se aprobará para el ejercicio de la venta o actividad que tenga 
autorizado el puesto que se traspasa, pero no se autorizarán traspasos que 
incumplan la normativa técnico-sanitaria vigente en cada momento. En tal caso, el 
traspaso se podrá autorizar sin epígrafe, en cuyo caso el nuevo titular deberá 
solicitar el epígrafe que desee se le autorice en el plazo señalado en el artículo 65, 
plazo que se contará a partir del día después al de la notificación de la resolución 
autorizando el traspaso. 

 
 

Artículo 74. Prohibición de traspasos parciales . 
Los traspasos tienen que realizarse necesariamente por la totalidad de los 

metros que integran el puesto, sin que por ningún concepto puedan traspasarse 
fracciones de aquél. En el caso de puestos físicamente unidos que formen una 
unidad comercial, previamente a solicitar el traspaso de un solo puesto o de varios 
que rompan la unidad comercial y con la oportuna autorización municipal, se deberá 
proceder a la separación física del puesto o puestos que se desea traspasar. 
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Artículo 75. Derecho de tanteo del Ayuntamiento . 
Antes de autorizar cualquier traspaso, el Ayuntamiento podrá ejercitar el 

derecho de tanteo, por el precio declarado, dentro del plazo de treinta días hábiles 
desde la fecha de la solicitud por las personas interesadas. 

 
Artículo 76. Reclamaciones entre las partes . 

Las condiciones de la concesión no podrán ser alteradas mediante acuerdos 
o pactos entre la persona cedente y cesionaria, los cuales no producirán efectos 
ante el Ayuntamiento, que no responderá en ningún caso del incumplimiento de 
cualquiera de las partes, ni será competente para dirimir las controversias que de 
dicho incumplimiento se deriven. 

 
 

Sección IV. Transmisión mortis causa 
 
Artículo 77. Transmisión del puesto por fallecimien to de la persona titular. 

En caso de fallecimiento de la persona titular del puesto se tramitará la 
sucesión a favor de quien resulte ser la persona heredera o legataria, según 
disposición testamentaria. 

A falta de disposición testamentaria, se tramitará la sucesión a favor de la 
persona que resulte ser heredera ab intestato. Dicha solicitud deberá presentarse 
dentro de los seis meses siguientes al día de fallecimiento, respetando en todo caso 
los requisitos establecidos en la ley reguladora del impuesto de sucesiones y 
donaciones. De no solicitarlo ninguna de las personas indicadas, se declarará la 
extinción del derecho de concesión del puesto. 
 
Artículo 78. Herencia proindiviso . 

En el caso de que la persona titular al fallecer deje herederas proindiviso a 
dos o más personas, en el plazo de seis meses deberán determinar y comunicar 
estas personas herederas al Ayuntamiento, mediante la presentación de la escritura 
de partición de herencia, quién ha de suceder en la titularidad del puesto. De no 
efectuarse así, se declarará la extinción del derecho de concesión. 

 
 

Capítulo III. Extinción del derecho de concesión 
 
 

Artículo 79. Causas de extinción . 
Sin perjuicio de lo dispuesto en otros preceptos de esta ordenanza o, en su 

caso, en la normativa patrimonial, contractual o de otra índole que resulte aplicable, 
el derecho de concesión se extinguirá en los siguientes supuestos:  

 
1. Término del plazo para el que se otorgó. 
2. Renuncia expresa y escrita de la persona titular. 
3. Rescate de la concesión, previa indemnización. 
4. Causas sobrevenidas de interés público, aun antes del término del plazo 

por el que se otorgó. 
5. Cesión del puesto a una tercera persona sin cumplir los requisitos 

prescritos por esta ordenanza. 
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6. Pérdida de cualquiera de las condiciones establecidas por la normativa 
aplicable para ejercer la actividad. 

7. Permanecer cerrado el puesto para la venta por más de diez días naturales 
consecutivos o más de diez días alternos durante tres meses, salvo que hubiese 
obtenido el permiso oportuno de la Administración municipal por causa justificada. 
Se considerará cerrado el puesto, no sólo por cierre total sino también parcial del 
horario de venta establecido para cada jornada.  

8. Venta de artículos o prestación de servicios distintos a los autorizados. 
9. Grave incumplimiento de las disposiciones sanitarias o de las órdenes 

recibidas sobre limpieza e higiene de los puestos. 
10. Falta de pago de las tasas y arbitrios establecidas en las ordenanzas 

fiscales, o de las tarifas aprobadas por la Corporación, por más de dos bimestres 
consecutivos o alternos en una primera situación de impago, así como la reiteración 
en el impago total o parcial. 

11. Subarriendo del puesto. Se entiende que existe, cuando, con ausencia de 
la persona titular, aparezca al frente del puesto persona distinta a aquella que no 
esté autorizada por el Ayuntamiento. 

12. Disolución de la sociedad titular del puesto, una vez se haya procedido a 
su liquidación, salvo que se produzca la sucesión, fusión o absorción de la misma, y 
la nueva sociedad se subrogue en el lugar de la disuelta. 

13. Fallecimiento de la persona titular, salvo lo dispuesto para este supuesto 
en la ordenanza. 

14. Cuando quien ostente la titularidad del derecho sea una comunidad de 
bienes, la falta de designación por parte de las personas comuneras de la 
responsable ante la Administración, en el plazo que la Administración establezca. 

15. Grave incorrección comercial. 
16. Mutuo acuerdo entre las partes. 
17. Incumplimiento de las condiciones a las que esté sometida la concesión. 
18. Incumplimiento de las prohibiciones para ser titular del derecho de 

concesión. 
 
Artículo 80. Obligación de dejar libres y vacuos lo s puestos y entrega de 
llaves. 

Una vez producida la extinción del derecho de concesión, quienes ostentaban 
la titularidad de los puestos, en el plazo de un mes deberán dejarlos libres, limpios y 
vacíos, a disposición del Ayuntamiento, entregando las llaves si las hubiere, a la 
persona encargada del mercado. 

En los supuestos de término del plazo de la concesión, podrá exceptuarse la 
obligación prevista en el párrafo anterior hasta el momento en que se resuelva el 
oportuno procedimiento de adjudicación de los puestos caducados. En esos 
supuestos, podrá concederse un plazo de 15 días para proceder a su desalojo en 
caso de que la anterior persona titular no resulte adjudicataria. 

  
Artículo 81. Lanzamiento en vía administrativa . 

La Administración municipal podrá en todo caso acordar y ejecutar por sí el 
desahucio y lanzamiento en vía administrativa. 

 
 

Capítulo IV. Normas de funcionamiento 
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Artículo 82. Venta al por menor . 

En general, las operaciones de venta en los mercados serán al por menor. No 
obstante, se permite la venta a favor de terceras personas no consumidoras 
directas, siempre que no constituya la actividad principal del puesto y que no genere 
tráfico o almacenamiento de mercancías impropio o incompatible con el 
funcionamiento del mercado. 

 
Artículo 83. Traslados de mercados y derecho de tra slado de las personas 
titulares. 

Cuando por razones motivadas la Corporación deba desocupar algún 
mercado, por traslado a otro emplazamiento, las personas vendedoras de ese 
mercado tendrán derecho a ocupar un puesto de la misma clase en el nuevo, sin 
necesidad de procedimiento de adjudicación en régimen de concurrencia. 
Alternativamente, podrán ser indemnizadas, extinguiéndose el derecho, a elección 
de la Corporación. 

 
Artículo 84. Cierre de mercados y derecho de reubic ación . 

En el caso de supresión o cierre de mercados y por causas justificadas, el 
Ayuntamiento podrá reubicar a quienes ostenten la titularidad en puestos de otros 
mercados, siempre que sean de categoría similar o superior al que ocupaban, o 
indemnizarlas, extinguiéndose consecuentemente el derecho de concesión. En los 
casos de reubicación, la elección del puesto dentro del nuevo mercado se efectuará 
siguiendo el orden de antigüedad del derecho, resolviéndose los casos de empate 
por sorteo. 

 
Artículo 85. Horario de funcionamiento y festivos . 

Los mercados funcionarán los días laborables. El horario de apertura al 
público será entre las 7,30 y las 15 horas, con un mínimo de seis horas de apertura. 

La Concejalía con competencias en materia de mercados, oídas las 
respectivas asociaciones de vendedores y vendedoras, podrá, no obstante, 
determinar un horario diferente para todos o algunos de los mercados municipales. 

Asimismo, el horario podrá modificarse a solicitud de la asociación de 
vendedores o vendedoras representante de cada mercado. La petición deberá 
formularse ante el servicio competente en materia de mercados, como mínimo, con 
un mes de antelación. En caso contrario, se inadmitirá la solicitud. El Ayuntamiento 
la tomará en consideración siempre que existan recursos para su atención y que no 
sea contraria al interés general o al servicio público de mercados. 

Cada año, una vez sea publicada la resolución de la conselleria competente 
en materia de comercio, por la que se determinan anualmente los domingos y días 
festivos hábiles para la práctica comercial en la Comunidad Valènciana para el 
siguiente ejercicio, la asociación de vendedores o vendedoras representante de 
cada mercado deberá solicitar la relación de los festivos que se desea abrir al 
público. Dicha solicitud se presentará en el plazo máximo de un mes desde la 
publicación de la citada resolución, inadmitiéndose sin más trámite las que se 
formulen con posterioridad. 

El Ayuntamiento, a la vista de las peticiones de todos los mercados y de los 
recursos disponibles, resolverá lo que proceda, dentro de los límites establecidos en 
la legislación vigente en la materia. 
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Para solicitar la modificación del horario o la apertura en festivos, la 
asociación de vendedores o vendedoras representante de cada mercado deberá 
tomar el correspondiente acuerdo ratificado, al menos, por el 40% de titulares de los 
puestos del mercado en cuestión. Se excluirán del cómputo los puestos que tengan 
acceso exterior independiente del mercado. Quienes suscriban la solicitud deberán 
quedar identificados en la misma y vendrán obligados a abrir al público en los 
términos autorizados. Si se incumpliese tal requisito, automáticamente se dejará sin 
efecto la autorización del horario extraordinario o de los festivos de dicha anualidad. 

No obstante lo establecido en el presente precepto, en aquellos mercados en 
que exista galería comercial, complemento, o puestos exteriores con acceso 
independiente o diferenciado, el horario de apertura al público de los mismos podrá 
ampliarse por sus titulares, siempre de acuerdo con la normativa vigente en materia 
de horarios comerciales. 
 
Artículo 86. Vacaciones anuales.  

Quienes ostenten la titularidad de los puestos, bien individualmente o a través 
de las asociaciones, comunicarán a la persona encargada del mercado su previsión 
de vacaciones antes de finalizado el primer semestre del año, velando el 
Ayuntamiento por la adecuada prestación del servicio. 

Los puestos podrán permanecer cerrados durante un máximo de un mes por 
vacaciones de sus titulares o de las personas autorizadas para ejercer la actividad 
en los mismos. 

 
Artículo 87. Horario de apertura y cierre para acti vidades preparatorias de la 
venta. 

1. Las personas vendedoras podrán entrar y salir de los mercados de distrito 
una hora y media antes o después de las señaladas, para abrir y cerrar sus puestos 
de venta, preparar, aprovisionar o retirar sus géneros. Cuando el Ayuntamiento haya 
autorizado una ampliación de horario, se concederá a los vendedores y vendedoras 
un margen de 30 minutos de cortesía para el cierre de puestos. 

2. La descarga de los géneros que se deban vender en el mercado, se 
efectuará hasta las nueve de la mañana.  

3. Podrán descargarse por las tardes las carnes con destino a cámaras o 
mostradores frigoríficos instalados en los puestos o en las zonas específicas de 
almacenes o cámaras frigoríficas.  

 
Artículo 88. Descargas excepcionales fuera del hora rio permitido . 

Cuando las mercancías llegaran para su descarga al mercado fuera de las 
horas señaladas, deberán justificarse ante la persona encargada del mercado los 
motivos que lo ocasionaron. 

 
Artículo 89. Responsabilidades . 

El Ayuntamiento o, en su caso, el concesionario o entidad gestora, no 
contraerá responsabilidad alguna por las pérdidas, sustracciones o daños o 
deterioros de las mercancías que no sean consecuencia directa de la actuación de 
su personal.  

 
Artículo 90. Reclamaciones sobre el peso del género . 

Cualquier reclamación sobre el peso o calidad de los géneros comprados se 
deberá hacer constar ante el personal funcionario municipal. En los puestos se 
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deberán tener hojas de reclamaciones a disposición de la clientela, de conformidad 
con lo dispuesto en la normativa de la Generalitat Valènciana. 

 
Artículo 91. Obligaciones de limpieza, conservación  y mantenimiento . 

1. Todas las personas asistentes al mercado vienen obligadas durante su 
permanencia en el mismo, a no tirar desperdicios, huesos, pieles, etc., ni cualquier 
tipo de suciedad fuera de los lugares destinados al efecto. 

En todo caso, la Corporación municipal vigilará que en las instalaciones se 
disponga de suficientes recipientes para estos fines. 

2. Corresponde a quienes ostentan la titularidad de los puestos atender la 
conservación, limpieza y vigilancia de los mercados en la siguiente forma: 

a. Contribuir a los gastos de conservación y mantenimiento ordinario del 
edificio, patios y demás lugares de utilización común e instalaciones no sometidas a 
régimen de concesión, mediante la correspondiente tasa. 

b. La limpieza de: 
- Los respectivos puestos, armarios y demás instalaciones adscritos a cada 

uno de aquellos, que se efectuará diariamente por sus titulares. 
- Los pasillos que sirvan de separación a los puestos y de los destinados al 

tránsito del público en la parte que queda frente a los mismos. 
c. Cuando se amplíe, se realicen obras o se efectúen mejoras en el edificio o 

instalaciones del mercado, realizadas por el Ayuntamiento, éste percibirá de las 
personas titulares las exacciones que por dichos conceptos autoricen las 
ordenanzas fiscales. 

 
Artículo 92. Animales.  

Se prohíbe la entrada de animales en los edificios en que se ubiquen los 
mercados. Se exceptúan los perros-guía debidamente acreditados y acompañados 
de la persona propietaria. 

 
 

Capítulo V. Administración de mercados 
  

Artículo 93. Dirección del mercado . 
La dirección del mercado corresponderá a la persona encargada, quien 

dependerá de la jefatura del servicio competente en materia de mercados y 
directamente del personal inspector adscrito al mismo. La persona encargada del 
mercado tendrá las siguientes funciones: 

1) Dirigir el personal a sus órdenes. 
2) Vigilar la actividad mercantil que se realice en el mercado, a fin de que 

discurra por los cauces legales, dando cuenta de toda anomalía que se 
observe. 

3) Velar por el buen orden, policía y limpieza del mercado y el adecuado uso 
de las instalaciones de aprovechamiento común. 

4) Atender las quejas y reclamaciones del público y titulares de los puestos y 
trasladarlas a la Administración de mercados para su oportuno trámite. 

5) Informar de las obras en los puestos, exigiendo de las personas titulares 
el correspondiente permiso de la Administración. 

6) Practicar las inspecciones de los puestos de venta, dando cuenta de 
cuantas anomalías se observen. 
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7) Notificar a quienes ostenten la titularidad de puestos de venta las 
comunicaciones que les afecten y mantener a la Administración de 
mercados al corriente, mediante la remisión de los correspondientes 
partes, de cualquier suceso relevante que ocurra. 

8) Facilitar al personal veterinario encargado de la inspección sanitaria, a las 
personas funcionarias de la recaudación, a la Policía Local y a las 
personas encargadas de los servicios de vigilancia y limpieza, sus 
respectivos cometidos. 

9) Velar por la conservación, entretenimiento del edificio y sus instalaciones, 
recabando por conducto reglamentario, o directamente cuando proceda, la 
intervención de los servicios técnicos competentes. 

10)  Llevar el control de las obras que se realicen en el mercado, sin perjuicio 
ni limitación de las facultades de control de la Administración municipal. 

11) Informar a la superioridad del funcionamiento del mercado y proponer toda 
clase de medidas para su mejora. 

12) Resolver las cuestiones incidentales y las urgentes dando cuenta 
inmediata a la superioridad de las medidas adoptadas para que ésta, en 
su caso, lo ponga en conocimiento de las autoridades cuya decisión o 
intervención deba producirse. 

13) Dar cuenta al servicio municipal competente en materia de mercados de 
las ausencias injustificadas constitutivas de infracción o cualquier 
situación o conducta que pudiera dar lugar a la extinción de la concesión. 

14) Exigir el carnet correspondiente a las personas vendedoras e impedir la 
venta a personas no autorizadas. 

15) Cuantas otras funciones resulten de esta ordenanza o le fueran 
encomendadas por la jefatura del servicio municipal competente en 
materia de mercados, de quien el mercado depende administrativamente. 

 
Artículo 94. Personal auxiliar . 

Coadyuvando a la prestación del servicio de las personas encargadas del 
mercado y a sus órdenes directas en los mercados que así se disponga, figurará el 
personal auxiliar necesario, que para cada caso se determine, con las siguientes 
funciones: 

1) Auxiliar a la persona encargada y sustituirla puntualmente en casos de 
ausencia, vacante o breve enfermedad. 

2) Vigilar el cumplimiento de las órdenes que emanan de la Administración 
municipal y de las ordenanzas. 

3) Cuidar del buen orden, policía y limpieza del mercado. 
4) Auxiliar al personal de inspección veterinario o farmacéutico. 
5) Custodiar los edificios, instalaciones y puestos de venta en los mercados, 

dando cuenta de las incidencias que ocurran al respecto, sin perjuicio de tomar 
aquellas medidas que exija la urgencia del caso. 

 
Artículo 95. Inspectores/as veterinarios/as y farma céuticos/as . 

Asignado a todos los mercados que expendan productos alimenticios, habrá 
personal de inspección veterinario y farmacéutico, que cuidará del examen e 
inspección de los artículos que se destinen a la venta, controlando que se cumple la 
normativa sanitaria en vigor. De las infracciones observadas dará cuenta a la 
superioridad. 
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Artículo 96. Tratamientos sanitarios contra las pla gas . 
1. En los puestos de los mercados, sean o no de productos alimenticios, las 

personas vendedoras deberán realizar periódicamente tratamiento contra las 
plagas, tratamiento que será realizado por empresa autorizada.  

2. Asimismo, periódicamente, junto al Servicio de Sanidad se coordinará la 
realización de tratamientos de los elementos comunes de los mercados, procurando 
que dichos tratamientos coincidan en el tiempo con los realizados en los puestos, 
por sus titulares para una mayor efectividad de los mismos. 

 
 

TÍTULO III. GESTIÓN INDIRECTA DE LOS MERCADOS 
 

 
Capítulo I. Modalidades 

 
 
Artículo 97. Formas de gestión indirecta. 

Los mercados podrán ser gestionados en régimen de gestión indirecta, 
mediante cualquiera de las formas previstas legalmente. 

La gestión indirecta del servicio público de mercados se ajustará a lo 
establecido en la normativa de régimen local y en la normativa contractual y 
patrimonial aplicable a las Administraciones Públicas, en el resto de disposiciones 
generales que resulten de aplicación así como en esta ordenanza.  

 La gestión indirecta podrá referirse a la totalidad del mercado o a una o 
varias áreas del mismo. 

 
 

Capítulo II. Régimen jurídico 
 
Artículo 98. Selección de la persona contratista. 

La selección de la persona contratista se hará de conformidad con lo 
dispuesto para la adjudicación de los contratos administrativos previstos en la 
normativa contractual del sector público. 

 
Artículo 99. Obligaciones de la persona contratista . 

1. La persona contratista se obliga a prestar el servicio de forma continuada y 
a cuidar del buen orden del servicio, dictando al respecto las instrucciones 
oportunas, sin perjuicio del poder de policía del Ayuntamiento. 

2. La persona contratista será responsable de los daños causados a terceras 
personas como consecuencia de las operaciones que requiera el desarrollo del 
servicio, salvo cuando dichos daños se deban a una orden directa del Ayuntamiento. 
 
Artículo 100. Relaciones entre la persona contratis ta y las personas usuarias 
de los locales. 

La relación entre la persona contratista y las personas usuarias de los locales 
es una relación de derecho privado, y la duración del contrato entre ambas no podrá 
exceder en ningún caso del plazo de duración del contrato administrativo celebrado 
entre la administración y la persona contratista. En todo caso la persona usuaria del 
local deberá cumplir las prescripciones de esta ordenanza respecto a las personas 
titulares de los puestos. 
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Capítulo III. Tarifas 

 
Artículo 101. Tarifas de las personas usuarias de l os puestos. 

Las personas usuarias de los puestos abonarán a la empresa contratista encargada 
de la gestión del servicio público las tarifas que, en su caso, se establezcan en los 
pliegos reguladores de la contratación. Tanto la cuantía de la tarifa como, si 
legalmente procediere, su actualización, serán aprobadas por el Ayuntamiento. 

 
 
 

Título IV. INFRACCIONES Y SANCIONES 
 
 

Capítulo I. Infracciones 
 

Artículo 102. Responsabilidad de las infracciones.  
Serán responsables de las infracciones establecidas en la presente  

ordenanza las personas físicas y jurídicas que resulten responsables de las mismas, 
aún a título de simple inobservancia. 
 
Artículo 103. Clasificación de las infracciones . 

Las infracciones se clasifican en: 
• Leves 
• Graves 
• Muy graves 

 
Artículo 104. Infracciones leves. 

Se consideran infracciones leves: 
a) Los altercados que no produzcan alteración del orden público. 
b) Las discusiones no violentas con otras personas titulares de puestos de 

venta, o con la clientela. 
c) El mal comportamiento contrario a las buenas costumbres y normas de 

convivencia. 
d) La negligencia respecto al aseo de las personas y de los puestos. 
e) Un deficiente abastecimiento. 
f) El cierre no autorizado durante más de tres días y menos de diez, seguidos 

o alternos durante tres meses, ya sea cierre total o parcial de la jornada habitual de 
venta. 

g) Colocar bultos en el pasillo. 
h) La inobservancia de las instrucciones dadas por la Administración 

municipal. 
i) El incumplimiento de cualquiera de las obligaciones y normas de 

funcionamiento establecidas en esta ordenanza y no calificadas como falta grave o 
muy grave. 

j) La realización de actos no autorizados, así como los que menoscaben la 
imagen comercial del mercado, comerciante o personal del mismo, cuando 
produjeren consecuencias leves. 
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k) Uso inadecuado de instalaciones comunes. 
 
 

Artículo 105. Infracciones graves. 
Se consideran infracciones graves: 
a) La reiteración en la comisión de infracciones leves. Se entenderá como 

reiteración la comisión de más de una infracción leve en el término de un año 
cuando así sea declarado por resolución firme. 

b) Los altercados que produzcan alteración del orden público dentro del 
mercado. 

c) Causar daños en el edificio, puestos o instalaciones, por negligencia. 
d) Las defraudaciones en la calidad de los géneros vendidos. 
e) La no colocación de los precios del género expuesto a la venta, conforme 

lo dispuesto en esta ordenanza. 
f) No conservar documentos justificativos de los géneros comprados. 
g) No disponer de hojas de reclamaciones a disposición de la clientela. 
h) El ejercicio de la venta por persona no autorizada por el Ayuntamiento. 
i) La desobediencia clara y ostensible de las disposiciones de la 

Administración municipal. 
j) La realización de obras e instalaciones sin permiso. 
k) La no realización, en los plazos establecidos, de las obras ordenadas por 

la Administración municipal. 
l) La realización de obras contrarias a las órdenes dictadas por la 

Administración. 
m) La desobediencia a las órdenes de paralización de obras. 
n) No disponer de las medidas de protección necesarias para evitar el acceso 

del público al interior de la obra. 
o) La realización de obras distintas a las autorizadas o no ajustándose a la 

documentación aportada. 
p) La realización de obras contrarias a los criterios de la presente ordenanza. 
q) La realización de actos no autorizados, así como los que menoscaben la 

imagen comercial del mercado, comerciante o personal del mismo, cuando 
produjeren consecuencias graves. 

r) Incumplimiento de las disposiciones sanitarias que no suponga motivo de 
extinción del derecho de concesión por cuanto no suponga un incumplimiento grave 
de las disposiciones sanitarias. 

s) La realización de actos no autorizados y de todos aquellos que en el orden 
comercial, personal de higiene de los alimentos de los puestos y de las personas, 
afecte gravemente a las normas de convivencia y buenas costumbres, 
constituyendo incorrecciones y actos reprobables de especial trascendencia, 
notoriedad y gravedad en el mercado. 
 
Artículo 106. Infracciones muy graves. 

Se consideran infracciones muy graves: 
a) La reiteración en la comisión de infracciones graves. Se entenderá como 

reiteración la comisión de más de una infracción grave en el término de un año 
cuando así sea declarado por resolución firme. 

b) Las ofensas grave de palabra y/o las  agresiones físicas al funcionariado 
municipal o a cualquier otra persona. 
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c) Los daños causados dolosamente en el edificio, puestos o instalaciones 
del mercado. 

d) La cesión no autorizada del puesto. 
e) El incumplimiento de las normas señaladas para el traspaso del puesto. 
f) La venta del género en malas condiciones, debidamente comprobadas. 
g) La ocupación de un puesto sin la debida autorización municipal. 
h) El ejercicio de la actividad sin haberse expedido el correspondiente carné. 
 
 

Capítulo II. Sanciones 
 
Artículo 107. Clasificación de las sanciones y lími tes .  

1. Toda infracción de esta ordenanza se sancionará por las reglas 
establecidas en los puntos siguientes. 
2. Las infracciones leves serán sancionadas con: 
a) Apercibimiento. 
b) Suspensión de la actividad hasta 7 días. 
3. Las infracciones graves serán sancionadas con: 
a. Multa de hasta 200 euros. 
b. Suspensión de la actividad hasta 30 días. 
4. Las infracciones muy graves serán sancionadas con: 
a. Multas de hasta 300 euros, que podrán elevarse hasta 1000 euros cuando la 
infracción consista en la agresión física al personal funcionario municipal. 
b. Suspensión de la actividad en el puesto hasta un año. 
c. Pérdida de la titularidad del derecho de concesión. 
 
 
Artículo 108. Graduación de las sanciones y reparac ión de daños, en su caso . 

1. Las sanciones se graduarán atendiendo a los siguientes criterios: la 
existencia de intencionalidad o reiteración; la naturaleza de los perjuicios causados 
y la reincidencia, por comisión en el término de un año de más de una infracción de 
la misma naturaleza cuando así haya sido declarado por resolución firme. 

2. La imposición de las sanciones previstas, cuado se hubieren producido 
daños, comportará la reparación o resarcimiento de los mismos. 
 
Artículo 109. Procedimiento sancionador . 

El ejercicio de la potestad sancionadora requerirá el procedimiento y 
aplicación de los principios que prevén la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del 
Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y la Ley 
40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, o las normas 
reguladoras del procedimiento administrativo que las sustituyan. 

Serán también aplicables el Título XI de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de las Bases del Régimen Local y los reglamentos que, con carácter 
general, regulen el procedimiento para el ejercicio de la potestad sancionadora. 
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Disposición adicional primera. Mercados en régimen de autogestión. 
Los mercados que a la entrada en vigor de esta ordenanza sean 

autogestionados por las asociaciones de vendedores y vendedoras de los mismos, 
se regularán por lo establecido en los correspondientes convenios de los que traigan 
causa en tanto los mismos se encuentren vigentes, así como por lo dispuesto en la 
presente ordenanza en todo lo que no esté contemplado en dichos convenios y 
resulte de aplicación. 

Lo anterior se establece sin perjuicio de la potestad municipal de instar la 
modificación o finalización de los convenios reguladores de la autogestión. 
 
Disposición adicional segunda. Accesibilidad y barr eras arquitectónicas. 

En cualesquiera obras que se ejecuten en los mercados, se estará a lo 
dispuesto en la legislación aplicable en materia de accesibilidad y barreras 
arquitectónicas. 
 
Disposición adicional tercera. Obligaciones económi cas . 

A los efectos de la adquisición o de la transmisión del derecho de concesión 
sobre los puestos de los mercados, será requisito imprescindible que tanto el 
transmitente como el adquirente no tengan pendiente de abonar al Ayuntamiento de 
València ninguna cantidad en concepto de ingreso de derecho público. 

Disposición adicional cuarta. Fuera de ordenación. 
Los puestos de venta o partes de los mismos, instalaciones, cámaras, 

almacenes o cualesquiera elementos que no se ajusten a las prescripciones de la 
presente ordenanza o de cualquier otra normativa en vigor, se considerarán en 
situación de fuera de ordenación y deberán adaptarse, en su caso, con ocasión de 
su transmisión o de su nueva adjudicación. Si no fuera posible su regularización, 
serán eliminados por cuenta y a cargo de la nueva persona titular. 
 
Disposición adicional quinta. Plazos de duración de  la concesión. 

El plazo de duración y de la eventual prórroga del derecho de concesión 
previsto en el artículo 60, no será de aplicación a quienes ostenten la titularidad del 
derecho en el momento de entrada en vigor de esta ordenanza, siéndoles de 
aplicación el plazo establecido en  en el correspondiente título concesional. 
 
Disposición adicional sexta. Puestos destinados úni camente a obrador.  

Aquellos puestos que en la actualidad tengan como único epígrafe autorizado 
el de obrador y se encuentren separados físicamente del puesto de venta 
constituyen una excepción a lo establecido en la presente ordenanza. En dichos 
puestos la autorización del obrador podrá mantenerse mientras no se extinga el 
derecho de concesión de la actual persona titular. En el supuesto de producirse su 
transmisión, se autorizará sin epígrafe.  

 
Disposición adicional séptima. Salientes existentes  en los mercados que 
disponen de zonas bajos. 
 Los salientes o excesos de ocupación existentes en puestos de mercados 
ubicados en zonas bajos podrán ser regularizados, previo informe de la oficina 
técnica del servicio municipal competente en materia de mercados, siempre que se 
cumplan las siguientes condiciones:  
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- La anchura libre del  pasillo entre los extremos de los salientes será 
igual o mayor a 160 cm. 

- El saliente máximo será de 40 cm. 
- El saliente se dispondrá en voladizo, prolongando la parte superior 

del mostrador, sin apoyos sobre el suelo ni sobre el paramento 
vertical del mostrador a menos de 70 cm de altura, permitiendo el 
paso de maquinaria de limpieza en todo el ancho del pasillo.  

- Deberá ser fácilmente desmontable, debiendo ser retirado por la 
persona titular en caso de que así se le requiriera en caso de obras o 
cualquier otra actuación  municipal. 

Asimismo, aquellas personas titulares que no dispongan de salientes en 
dichas zonas podrán solicitar, si así lo desean, que se les autorice su colocación, 
siempre que se reúnan las condiciones establecidas en el párrafo anterior. 

 En todo caso, a través de la correspondiente ordenanza fiscal, el 
Ayuntamiento podrá regular y exigir el pago de la cantidad que, en concepto de tasa, 
proceda abonar por la instalación de salientes.  
  
 
Disposición adicional octava. Limitaciones en la ti tularidad de puestos. 

Las limitaciones en el número de puestos que puede tener una misma 
persona titular a que se refiere el artículo 54 no serán aplicables a las situaciones 
existentes antes de la entrada en vigor de la presente ordenanza. En aquellos 
mercados en los que actualmente una misma persona ostente la titularidad de más 
del 25% de los puestos de venta o de más del 50% de puestos destinados a la 
misma actividad no se otorgarán nuevas concesiones que incrementen dichos 
porcentajes. Tampoco se autorizarán transmisiones o adjudicaciones que impliquen 
mantener o exceder dicha limitación. 

 
Disposición adicional novena. Autorizaciones para l a Tira de contar. 

Las actuales autorizaciones para ejercicio de la venta en la Tira de contar de 
los mercados municipales continuarán vigentes en los mismos términos en que 
fueron otorgadas. En todo caso, la tasa que corresponda abonar será la que 
determine la correspondiente ordenanza fiscal. 

Quedan sin efecto cuantos actos o disposiciones hubiesen sido aprobados en 
orden a regular el otorgamiento de autorizaciones para las “Tiras de contar” que, en 
lo sucesivo se concederán y regularán según se establece en la presente 
ordenanza. 

 
Disposición adicional décima. Cafeteras y otros ele mentos auxiliares. 

En el plazo de un mes desde la entrada en vigor de esta ordenanza los 
titulares de los puestos deberán retirar de los mismos las cafeteras, planchas, 
hornos o equipos de cualquier tipo destinados a la transformación, cocción, 
preparación  o cocinado de alimentos que no cuenten con la preceptiva autorización 
municipal. 

Alternativamente, en idéntico plazo podrán instar su regularización ante el 
Ayuntamiento, que será aceptada o rechazada atendidas las circunstancias y 
características físicas y ubicación del puesto, así como el epígrafe de venta 
autorizado en el mismo y los requisitos técnicos y sanitarios exigibles según la 
normativa específica de aplicación. 
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Transcurrido dicho plazo sin haber retirado los elementos o solicitado su 
regularización, el Ayuntamiento podrá ordenar a la persona titular el cierre inmediato 
del puesto, que se mantendrá en tanto no adopte una u otra medida. 
 
Disposición transitoria única. 

Los expedientes que se hayan iniciado con anterioridad a la entrada en vigor 
de la presente ordenanza continuarán rigiéndose por lo establecido en la normativa 
anterior. 
 
Disposición derogatoria única . 

A partir de la entrada en vigor de la presente Ordenanza quedan derogadas: 
- La Ordenanza municipal de mercados, aprobada por acuerdo del 

Ayuntamiento Pleno de fecha 24 de septiembre de 2004. 
- Cuantas normas o disposiciones, de igual o inferior rango, contradigan, se 

opongan o resulten incompatibles con lo establecido en la presente ordenanza. 
 
 

Disposición final única. Entrada en vigor. 
La presente ordenanza entrará en vigor conforme a lo dispuesto en el artículo 

70.2 de la ley 7/1985, de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local. 
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ANEXO. EPÍGRAFES AUTORIZADOS EN LOS MERCADOS 

MUNICIPALES 
 

 
1. ARTÍCULOS  COMESTIBLES 
 
La venta y autorización de artículos comestibles está sujeta en todo caso a la 

normativa técnica y sanitaria de la correspondiente actividad.  
Podrán expenderse los artículos que, a título enunciativo, se reflejan en la 

siguiente clasificación: 
 
1. Carnicería. Toda clase de carne, producto cárnico o preparado cárnico que 

esté autorizado según la normativa sanitaria para cada una de sus categorías: 
carnicería, carnicería – salchichería, y carnicería – charcutería.   

2. Comestibles o ultramarinos. Pastas alimenticias, azúcares, cacao y sus 
derivados, chocolates, cafés, infusiones, incluso molidos, sucedáneos, galletas, 
bizcochos, dulces y barquillos, pastas secas, frutos de almíbar, membrillos y jaleas, 
especias, glaseados, miel, turrones, aceites, conservas enlatadas o envasadas en 
vidrio, legumbres y cereales sin remojar ni cocinar, sal común o purificada, vinagre, 
vinos, licores envasados y bebidas en general, así como leche en todas sus 
variedades.  

3. Charcutería. Fiambres, patés, embutidos frescos, curados y cocidos, 
jamones, mantequilla y queso, margarinas y conservas enlatadas o en vidrio.  

4. Congelados. Toda clase de productos alimenticios congelados. 
5. Dietético. Los que se expendan envasados y estén registrados como tales 

productos en el registro oficial correspondiente. 
6. Frutos secos. Frutas y frutos secos de todas clases, tales como almendras, 

avellanas, piñones, cacahuetes, nueces, pasas o dátiles, galletas saladas, aperitivos 
secos, turrones, peladillas y golosinas.  

7. Frutas y verduras. Toda clase de frutas, verduras y hortalizas frescas, 
algas, patatas y demás tubérculos, frescas y refrigeradas.  

8. Panadería y pastelería. Pan, bollos de leche, ensaimadas, roscones y toda 
clase de bollería ordinaria, sean de aceite, manteca o leche, obleas, barquillos, toda 
clase de dulces y demás artículos de confitería y pastelería, pasteles, bollos, 
hojaldres, pastas de dulce, bombones, chocolates, caramelos, turrones y 
mazapanes.  

9. Pescado fresco. Toda clase de pescado, crustáceos, y mariscos frescos. 
Mediante instalaciones adecuadas, podrán expenderse, además, los mismos 
artículos, frigorizados o congelados.  

10. Salazones, aceitunas y encurtidos. Toda clase de pescado salado, seco o 
remojado en salmuera o ahumados, aceitunas preparadas o aliñadas, encurtidos o 
conservas.  

11. Comidas preparadas para llevar. Toda clase de alimentos que hayan sido 
objeto de un proceso de preparación para el consumo humano que procedan de un 
establecimiento autorizado. 

12. Huevos. 
13. Casquería-despojos (“tanda”).  
14. Herboristería y especias. Caramelos. 
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2. ARTÍCULOS NO COMESTIBLES 
 

1. Artículos de limpieza o droguería. 
2. Flores, plantas, semillas 
3. Menaje de cocina. 
4. Reparación de calzado. 
5. Composturas de ropa. 
6. Duplicado llaves. 
7. Productos para animales. 
8. Agencias de viajes. 
9. Agencias inmobiliarias. 
10. Artículos de fotografía. 
11. Artículos de piel. 
12. Artículos de regalo. 
13. Cerámica y similares. 
14. Complementos moda. 
15. Ferretería. 
16. Afilado de cuchillos. 
17. Joyería y relojería. 
18. Lencería. 
19. Prensa-quiosco. 
20. Telefonía. 
21. Parafarmacia. 
22. Artículos de plástico 
23. Papelería. 
24. Encajes y bordados. 
25. Calzado,  
26. Ropa, incluida la laboral. 
27. Bisutería.  
28. Telas, lencería, paquetería.  
29. Artículos de fontanería, electricidad, aire acondicionado, gas y 

calefacción. 
30. Antigüedades. 
31. Artesanía. 
32. Cosmética.  
33. Decoración. 
34. Artículos deportivos.  
35. Asesoría de empresas, asesoría jurídica,  
36. Bazar. 
37. Accesorios de bicicletas. 
38. Informática.  
39. Estética. 
40. Juguetes. 
41. Manualidades. 
42. Máquinas de coser.  
43. Empresa constructora/promotora.  
44. Librería. 
45. Peluquería, perfumería, cosmética. 
46. Tintorería/lavandería.  
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47. Agencia de seguros. 
48. Material de hostelería. 

 
Excepcionalmente, y como servicios complementarios del mercado, pueden 

autorizarse bares y oficinas bancarias.  
 
En el mercado de la plaza Redonda se autoriza exclusivamente la venta de 

los siguientes artículos o actividades: bordados, encajes, puntillas, hilaturas, 
composturas, confección, artículos de bebé, géneros de punto,  quincalla y textil. 
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"FETS

PRIMER. Per mitjà de moció del regidor delegat de Comerç, Carlos Galiana Llorens, de
data 14 de juliol del 2017, es va disposar iniciar els tràmits per a aprovar una nova ordenança que
regule els mercats de districte de València.

SEGON. En data de 2 d'agost de 2017 l'Assessoria Jurídica Municipal va emetre un
informe favorable al projecte d'ordenança.

TERCER. S'ha complit amb el tràmit de consulta pública previst respecte d'això en la Llei
39/2015, d'1 d'octubre, del procediment administratiu comú de les administracions públiques,
concedint el termini de quinze dies per a presentar qualsevol tipus de suggeriment o observació.
Tal tràmit de quinze dies va tindre lloc entre el dia 12 de setembre del 2017, data de publicació
de l'edicte en la seu electrònica de l'Ajuntament, i el dia 3 d'octubre, últim dia en què l'edicte va
estar publicat en la web municipal.

QUART. En data de 6 d'octubre, la Junta de Govern Local va aprovar el projecte
d'Ordenança municipal reguladora dels mercats de districte.

CINQUÉ. La dita proposta, acompanyada de la documentació integra de l'expedient, ha
sigut remesa al Registre General del Ple a fi que els distints grups polítics municipals tingueren
oportunitat de presentar esmenes, termini que va finalitzar en data de 30 d'octubre del 2017 sense
que es presentaren esmenes.

SISÉ. L'Ajuntament en Ple en data de 16 de novembre del 2017 va adoptar l'acord
d'aprovar inicialment l'Ordenança municipal reguladora dels mercats de districte. Dins del tràmit
d'informació pública i audiència a les persones interessades es van presentar al·legacions. Com a
contestació a les dites al·legacions s'incorpora a l'expedient informe emés per la cap del Servici
de Comerç i Abastiment.

SETÉ. Com a conseqüència dels suggeriments i les reclamacions presentades es proposen
una sèrie de modificacions puntuals en el text de l'Ordenança per a la seua aprovació definitiva
pel Ple.

VUITÉ. En data de 13 d´abril, des de l’Assessoria Jurídica Municipal s´ha emés informe
favorable a les modificacions introduïdes en el text.

NOVÉ. La present proposta pot ser elevada al Ple, previ dictamen de les reclamacions i
suggeriments presentats, per la Comissió d'Hisenda, Coordinació Jurídica, Inspecció General i
Desenvolupament Econòmic Sostenible.

FONAMENTS DE DRET
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PRIMER. Respecte del dictamen de la Comissió d'Hisenda, Coordinació Jurídica,
Inspecció General i Desenvolupament Econòmic Sostenible.

El Ple de l'Ajuntament va acordar, en sessió extraordinària celebrada el 8 de juliol del
2015, Acord número 15, crear l'esmentada comissió, encomanant-li entre altres assumptes la
capacitat de conéixer dels assumptes relatius al Servici de Comerç i Abastiment.

L'article 122.4 de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, reguladora de les bases del règim local,
establix que correspon a les comissions l'estudi, informe i consulta dels assumptes que hagen de
ser sotmesos a la decisió del Ple.

L'article 113 del Reglament orgànic del Ple, aprovat el dia 30 de setembre del 2011 i
publicat en el Butlletí Oficial de la Província el dia 14 d'octubre del 2011, establix que les
reclamacions o suggeriments, una vegada informades pel servici corresponent, seran
dictaminades per la comissió informativa competent que traslladarà al Ple la proposta de
l'aprovació definitiva de la norma municipal.

SEGON. Respecte de la competència del Ple per a procedir a l'aprovació inicial de
l'Ordenança.

Resulten d'aplicació els següents articles de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, Reguladora de les
Bases del Règim Local:

L'article 4 atribuïx als municipis potestat reglamentària.

L'article 25.2.i) atribuïx als ajuntaments competències en matèria de mercats.

L'article 49 de l'esmentada Llei establix el procediment per a l'aprovació de les ordenances
locals. En l'article 49.c s'establix que una vegada resoltes les reclamacions i suggeriments
presentats es procedirà a l'aprovació definitiva pel Ple.

L'article 123.1.d) establix la competència del Ple per a l'aprovació de les ordenances i
reglaments municipals.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, amb el dictamen de la Comissió
de Hisenda, Coordinació Jurídica, Inspecció General i Desenvolupament Econòmic Sostenible, 
s'acorda:

PRIMER. Estimar en part les reclamacions presentades per l'Associació de Venedors del
Mercat Central de València, i en conseqüència introduir les següents modificacions en el text de
l'Ordenança:

- Article 53. Obres i instal·lacions executades en els parades.

 1. Les instal·lacions i obres realitzades en les parades que queden unides permanentment
al pis, parets i la resta d'elements integrants del mercat quedaran de propietat municipal.

2. També quedaran de propietat municipal qualssevol altres elements i instal·lacions la
retirada del qual no haja sigut sol·licitada o duta a terme en el termini d'un mes des de la data del
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cessament, excepte quan s'haja formulat en temps i forma la sol·licitud assenyalada en l'article
anterior o, si és el cas, concórrega causa degudament justificada.

3. Correspon a la persona titular cessant garantir que les instal·lacions de la paradac queden
perfectament desconnectades, segellades i en condicions de seguretat.

Es modifica l'apartat 2) en el sentit de suprimir el termini de quinze dies per la menció
'quan s'haja formulat en temps i forma'.

- Article 60. Dret de concessió i termini de duració.

1. Les persones que resulten titulars d'un parada com a conseqüència d'un procediment
d'adjudicació promogut per l'Ajuntament, ostentaran el dret de concessió administrativa sobre el
mateix durant un termini màxim de vint anys, prorrogable fins a vint anys més.

2. A petició de les persones titulars, el dret de concessió podrà ser prorrogat per vint anys
més, prèvia comprovació per part de l'Ajuntament que es reuneixen els requisits establits en la
normativa en eixe moment vigent per a ser titular del dret de concessió d'un parada en un mercat
municipal de districte. Les persones titulars que desitgen sol·licitar la dita pròrroga hauran de
presentar la seua sol·licitud en tot cas amb tres mesos d'antelació a la caducitat del dret de
concessió.

3. El termini màxim per a resoldre sobre la sol·licitud de pròrroga del dret de concessió és
de tres mesos, transcorregut el qual sense haver-se dictat una resolució expressa, s'entendrà
desestimada per silenci administratiu, iniciant-se els terminis per a interposar els recursos
administratius o contenciosos administratius que resulten procedents. La desestimació per silenci
administratiu no eximix a l'administració de l'obligació de dictar una resolució expressa.

S'han afegit dos apartats més a fi de regular el procediment per a poder prorrogar estes
concessions. 

- Article 67. Requisits personals per a ser titular de les parades.

1. Podran ser titulars del dret de concessió sobre els parades, tant originàriament com en
virtut de cessió en els casos que esta ordenança autoritza, les persones físiques i jurídiques amb
plena capacitat jurídica i d'obrar. En el cas de les persones físiques han de tindre autorització per
a treballar per compte propi a Espanya.

2. També podran ser titulars les herències jacents, comunitats de béns i la resta d'entitats
que, faltats de personalitat jurídica, constituïsquen una unitat econòmica o un patrimoni separat
susceptible d'imposició.

Les herències jacents únicament podran ser titulars amb caràcter excepcional, pel temps
que hi haja entre el moment d'obertura de la successió del finat i l'acceptació de l'herència,
sempre que es nomene una persona administradora que actuarà com a responsable davant de
l'administració.
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Les comunitats de béns i les altres entitats que, faltats de personalitat jurídica,
constituïsquen una unitat econòmica o un patrimoni separat susceptibles d'imposició hauran de
designar un/a comuner/a i/o persona responsable que actuarà com a persona interlocutora davant
de l'Administració. La dita designació haurà de recaure sobre la persona que, d'acord amb els
estatuts, escriptura o acte constitutiu, siga la responsable legal de les actuacions de la dita entitat.

3. El reconeixement dels drets de concessió no eximix als seus titulars de l'obtenció dels
permisos, altes o llicències o realització de comunicacions, declaracions i actuacions que exigisca
l'exercici de l'activitat específica de què es tracte.

S'ha modificat l'apartat 2) en el sentit d'afegir a les herències jacents i a les entitats que
faltats de personalitat jurídica, constituïsquen una unitat econòmica o un patrimoni separat com a
possibles titulars d'un dret de concessió. També s'establixen els requisits perquè les dites entitats
puguen ser titulars.

- Article 68. Prohibicions per a ser titular dels parades. 

No podran ser titulars del dret de concessió administrativa sobre els parades:

- Els que no tinguen permís per a treballar per compte propi a Espanya.

- Els que es troben sotmesos en algun dels supòsits de prohibició per a contractar previstos
en la normativa reguladora de la contractació del sector públic.

-  Els que per qualsevol motiu tinguen extingit el dret de concessió administrativa que
tenien anteriorment en el mateix o en un altre mercat, mitjançant una resolució ferma en via
administrativa. S'exceptuen els supòsits d'extinció per terme del termini o per renúncia voluntària
del titular o qualsevol altra causa no imputable a la persona interessada.

- Els que tinguen qualsevol tipus de deute amb l'Ajuntament.

- Les persones jurídiques sense ànim de lucre.  

En el paràgraf tercer se li ha afegit l'expressió 'resolució ferma en via administrativa'. En
l'últim paràgraf s'ha suprimit la referència a les persones físiques.

- Article 70. Dret de traspàs. Requisits. 

Les persones que resulten adjudicatàries d'un parada en virtut de procediment promogut
per l'Ajuntament no podran traspassar el dret de concessió fins que no haja transcorregut,
almenys, un any des de l'adjudicació. Així mateix, qui haja obtingut un parada en traspàs no
podrà, al seu torn, traspassar-ho fins que no haja transcorregut un any a partir de la data en què
ho va obtindre.

La persona titular del dret obtingut en virtut de resolució judicial podrà traspassar-ho en
qualsevol moment complint els requisits establits en la present ordenança.
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Les persones cedent i cessionària no han de tindre pendent d'abonament amb l'Ajuntament
de València cap quantitat en concepte d'ingrés de dret públic. Així mateix, no s'haurà de tindre
pendent d'ingressar cap quantitat econòmica al concessionari en els casos en què existisca. Les
persones cessionària i la cedent no podran estar sotmeses en cap de les prohibicions per a ser
titular de parades establides en la present ordenança.

El traspàs suposarà l´abonament de la taxa que a este efecte preveia la corresponent
ordenança fiscal, amb les excepcions que la mateixa establisca.

S'ha modificat la redacció del paràgraf tercer. Ja no es fa referència al requisit d'estar al
corrent de les seues obligacions econòmiques, sinó que s'afegeix que no s'ha de tindre pendent
d'abonament cap quantitat en concepte de dret públic.

- Article 73. Dret de traspàs i epígraf autoritzat.

El traspàs s'aprovarà per a l'exercici de la venda o activitat que tinga autoritzat el ja que es
traspassa, però no s'autoritzaran traspassos que incomplisquen la normativa tecnicosanitària
vigent en cada moment. En este cas, el traspàs es podrà autoritzar sense epígraf, i en este cas el
nou titular haurà de sol·licitar l'epígraf que desitge se li autoritze en el termini assenyalat en
l'article 65, termini que es comptarà a partir del dia després al de la notificació de la resolució
autoritzant el traspàs.

Es modifica la seua redacció afegint les tres últimes línies en el sentit de posar un termini
per a sol·licitar el nou epígraf.

- Article 79.12. Causes d'extinció.

Sense perjuí d'allò que s'ha disposat en altres preceptes d'esta ordenança o, si és el cas, en
la normativa patrimonial, contractual o d'una altra índole que resulte aplicable, el dret de
concessió s'extingirà en els supòsits següents:

1. Acabament del termini per al qual es va atorgar.

2. Renúncia expressa i escrita de la persona titular.

3. Rescat de la concessió, prèvia indemnització.

4. Causes sobrevingudes d’interès públic, inclús abans del terme del termini pel qual es va
atorgar.

5. Cessió de la parada a una tercera persona sense complir els requisits prescrits per esta
ordenança.

6. Pèrdua de qualsevol de les condicions establides per la normativa aplicable per a exercir
l'activitat.

7. Romandre tancat el parada per a la venda per més de deu dies naturals consecutius o més
de deu dies alterns durant tres mesos, llevat que haguera obtingut el permís oportú de
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l'Administració municipal per causa justificada. Es considerarà tancat el parada, no sols per
tancament total sinó també parcial de l'horari de venda establit per a cada jornada.

8. Venda d'articles o prestació de servicis diferents dels autoritzats.

9. Greu incompliment de les disposicions sanitàries o de les ordes rebudes sobre neteja i
higiene dels parades.

10. Falta de pagament de les taxes i arbitris establides en les ordenances fiscals, o de les
tarifes aprovades per la corporació, per més de dos bimestres consecutius o alterns en una
primera situació d'impagament, així com la reiteració en l'impagament total o parcial.

11. Subarrendament del parada. S'entén que existix, quan, amb absència de la persona
titular, aparega al front del parada persona diferent d'aquella que no estiga autoritzada per
l'Ajuntament.

12. Dissolució de la societat titular del parada, una vegada s'haja procedit a la seua
liquidació, llevat que es produïsca la successió, fusió o absorció de la mateixa, i la nova societat
se subrogue en el lloc de la dissolta.

13. Defunció de la persona titular, excepte allò que s'ha disposat per a este supòsit en
l'ordenança.

14. Quan qui ostente la titularitat del dret siga una comunitat de béns, la falta de designació
per part de les persones comuneres de la responsable davant de l'Administració, en el termini que
l'Administració establisca.

15. Greu incorrecció comercial.

16. Mutu acord entre les parts.

17. Incompliment de les condicions a què estiga sotmesa la concessió.

18. Incompliment de les prohibicions per a ser titular del dret de concessió.

En l'apartat 12 s'ha afegit l'expressió 'una vegada s'haja procedit a la seua liquidació'.

- Article 101. Tarifes de les persones usuàries dels parades.

Les persones usuàries dels parades abonaran a l'empresa contractista encarregada de la
gestió del servici públic les tarifes que, si és el cas, s'establisquen en els plecs reguladors de la
contractació. Tant la quantia de la tarifa com, si legalment procedira, la seua actualització, seran
aprovades per l'Ajuntament.

Es modifica en el sentit d'eliminar la menció al IPC interanual per a la revisió de les tarifes.

- Disposició addicional tercera. Obligacions econòmiques.
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 Als efectes de l'adquisició o de la transmissió del dret de concessió sobre els parades dels
mercats, serà requisit imprescindible que tant el transmetent com l'adquirent no tinguen pendent
d'abonar a l'Ajuntament de València cap quantitat en concepte d'ingrés de dret públic.

Es modifica per la redacció anterior en el sentit de mencionar que no es tinga pendent cap
quantitat en concepte d'ingrés de dret públic, en compte de parlar d'estar al corrent en el
compliment de les seues obligacions econòmiques.

SEGON. Estimar en part les sugerències presentades per ****** i, en conseqüència,
introduir les següents modificacions en el text de l'ordenança:

- Article 22. Gestió dels residus per les persones titulars.

1. Els envasos buits no podran romandre en el parada més de vint-i-quatre hores.

2. La corporació podrà acordar l'ús d'envasos sense retorn, així com ordenar l'obligatorietat
d'un servici exclusiu d'arreplega d'envasos per mitjà del pagament de la corresponent taxa.

3. Els mercats disposaran dels contenidors adequats de conformitat amb la legislació
aplicable en matèria de residus.

4. Els residus orgànics es depositaran en els contenidors sempre per mitjà de bosses
adequades i tancades. Es prohibix l'abocament directe dels residus sense reembossar en els
contenidors.

En l'apartat 4) s'ha afegit l'expressió 'sense embossar'.

- Article 41. Paviments, bancs i altres superfícies horitzontals. 

1) Els paviments, bancs i altres superfícies horitzontals de les parades de venda de peixos,
carns i productes carnis es construiran amb materials impermeables, llisos, resistents,
incombustibles, no atacables per àcids o àlcalis emprats en la seua neteja, i disposaran de
suficient inclinació per a evitar retencions d'aigua i altres líquids.

2) En tots els parades de venda, la configuració, paviments, bancs, superfícies, etc., seran
en tot cas compatibles amb l'activitat que es desenvolupe, d'acord amb la normativa sanitària que
resulte aplicable.

S'ha modificat l'apartat 2) en el sentit de remetre's a la normativa sanitària aplicable
eliminant la referència de la redacció anterior que no es permetrà la utilització de fusta en cap
superfície horitzontal, excepte els talls i bancs autoritzats

- Article 94. Personal auxiliar.

 Coadjuvant a la prestació del servici de les persones encarregades del mercat i a les seues
ordes directes en els mercats que així es dispose, figurarà el personal auxiliar necessari, que per a
cada cas es determine, amb les funcions següents:
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1) Auxiliar la persona encarregada i substituir-la puntualment en casos d'absència, vacant o
breu malaltia.

2) Vigilar el compliment de les ordes que emanen de l'Administració municipal i de les
ordenances.

3) Cuidar del bon orde, policia i neteja del mercat.

4) Auxiliar el personal d'inspecció veterinari o farmacèutic.

5) Custodiar els edificis, instal·lacions i parades de venda en els mercats, donant compte de
les incidències que ocórreguen respecte d'això, sense perjuí de prendre aquelles mesures que
exigisca la urgència del cas.

En l'apartat primer s'han afegit els termes 'puntualment ' i 'breu'.

- Article 107. Classificació de les sancions i límits.

1)  Tota infracció d'esta ordenança se sancionarà per les regles establides en els punts
següents.

2) Les infraccions lleus seran sancionades amb:

a) Advertència.

b) Suspensió de l'activitat fins a 7 dies.

3) Les infraccions greus seran sancionades amb:

c) Multa de fins a 200 euros.

d ) Suspensió de l'activitat fins a 30 dies.

4) Les infraccions molt greus seran sancionades amb:

a) Multes de fins a 300 euros, que podran elevar-se fins a 1.000 euros quan la infracció
consistisca en l'agressió física al personal funcionari municipal.

b) Suspensió de l'activitat en el parada fins a un any.

c) Pèrdua de la titularitat del dret de concessió.

Es modifica l'apartat 4) en el sentit de poder elevar fins a 1.000 euros les multes quan la
infracció consistisca en l'agressió física al personal funcionari municipal.

TERCER. Desestimar en la seua totalitat les reclamacions presentades per Súper Gurmet
Mercat Central SL, Verdaders Gastrobares SL, , Asoserminova 2100 SL, Organia Òleum******
SL, Ponto Eudora SLU, ******,  , Adoración Monrós Sánchez i Cia, CB, i de l'Associació******
de Venedors del Mercat de Benicalap.
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QUART. Desestimar en la seua totalitat els suggeriments presentats per la Confederació
Valenciana de Comerciants i Autònoms de la Comunitat Valenciana (COVACO),   i ******

.******

CINQUÉ. Aprovar definitivament l'Ordenança reguladora dels mercats de districte, amb el
text que s'incorpora com annex.

SISÉ. Ordenar la publicació del text íntegre de l'Ordenança municipal reguladora dels
mercats de districte, definitivament aprovada, en el Butlletí Oficial de la Província de València, a
l'efecte de la seua entrada en vigor, de conformitat amb el que preveu l'art. 70.2 de la Llei
reguladora de les bases de règim local, i en la web municipal."
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##ANEXO-1639546##

1 
 

 
ORDENANÇA MUNICIPAL REGULADORA DELS MERCATS DE DIST RICTE DE 

L’AJUNTAMENT DE VALÈNCIA 
 

 
PREÀMBUL 

 
I 
 

Els municipis espanyols han exercit tradicionalment competències en matèria 

d’abastiments i mercats. La intervenció municipal en estes matèries es preveia ja en 

el Reglament de Servicis de les Corporacions Locals de 1955, l’article primer del 

qual encomanava als ajuntaments esta potestat d’intervenció, en matèria de 

subsistències, “per a assegurar l’abastiment dels articles de consum de primera 

necessitat, la qualitat dels oferits en venda, la fidelitat dels que s’expenguen a pes o 

mesura, la normalitat de preus i la lliure competència entre els subministradors i 

venedors”. 

La intervenció municipal en matèria de mercats es regula a l’Ajuntament de 

València, com tantes altres matèries en l’àmbit de les entitats locals, a través 

d’ordenances que constituïxen l’expressió de la potestat normativa local. 

La Llei 39/2015, d’1 d’octubre, del Procediment Administratiu Comú de les 

Administracions Públiques, i la Llei 40/2015, d’1 d’octubre, de Règim Jurídic del 

Sector Públic, han introduït notables novetats en relació amb la potestat normativa 

de les administracions públiques que és obligat preveure. Per primera vegada es 

regulen en una norma amb rang de llei les bases d’acord amb les quals s’ha de 

desenvolupar la potestat reglamentària de les administracions públiques. Es pretén 

amb això, en paraules de la mateixa Llei 39/2015, d’1 d’octubre, assegurar el seu 

exercici d’acord amb els principis de bona regulació, garantir l’audiència i la 

participació de la ciutadania en l’elaboració de les normes i aconseguir la 

predictibilitat i l’avaluació pública de l’ordenament. 

Així, l’article 129 de la Llei 39/2015, d’1 d’octubre, del procediment 

administratiu comú, exigix a les administracions públiques ajustar l’exercici de la 

potestat reglamentària als principis de necessitat, eficàcia, proporcionalitat, seguretat 

jurídica, transparència i eficiència. Així mateix, obliga a justificar, en el preàmbul de 

les disposicions reglamentàries que les administracions públiques pretenguen 
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aprovar, la seua adequació als principis mencionats, i l’article 130 de la mateixa llei 

imposa a les administracions públiques l’obligació de revisar periòdicament la seua 

normativa per a adaptar-la a estos. 

Pel que fa als principis de necessitat i eficàcia, diverses raons d’interés 

general justifiquen esta iniciativa normativa. 

En primer lloc, és cert que, en l’actualitat, els mercats municipals han perdut 

en part la seua finalitat originària de garantir l’abastiment de la població de productes 

de primera necessitat, a causa de l’abundància d’altres comerços i establiments de 

venda al detall d’este tipus d’articles. No obstant això, és innegable el paper que 

tenen els mercats en l’àmbit de la distribució d’aliments, així com l’impacte positiu 

que generen en el comerç detallista ubicat a la seua àrea d’influència. 

A la ciutat de València, els mercats municipals continuen complint una 

important funció, diferenciada i amb un alt grau d’especialització en l’alimentació de 

qualitat. Estos mercats afavorixen el comerç de proximitat, en què s’adquirix 

producte fresc i de la zona i s’establixen relacions de confiança amb la clientela. Esta 

especial interacció i relació que sorgix en els mercats es considera pròpia i única 

d’estos espais i constituïx un valor o principi que tot ajuntament ha de fomentar. 

Els mercats municipals, a més, contribuïxen a la consecució d’una ciutat 

compacta i més sostenible perquè faciliten la compra de diverses categories de 

productes en un espai físic relativament reduït, eviten desplaçaments innecessaris, 

propicien una mobilitat de proximitat i, per tant, reduïxen els costos mediambientals 

associats. 

D’altra banda, s’ha de tindre en compte que fins i tot després de la reforma 

operada per la Llei 27/2013, de 27 de desembre, de Racionalització i Sostenibilitat 

de l’Administració Local, la competència municipal en matèria de mercats es recull 

expressament i es qualifica com a “pròpia” en l’article 25 de la Llei 7/1985, de 2 

d’abril, Reguladora de les Bases del Règim Local. Això posa de manifest que, 

encara que el servici de mercats ha deixat de ser obligatori, la competència en esta 

matèria és de la màxima rellevància i, per tant, continua sent una responsabilitat 

municipal la seua regulació normativa per a facilitar a la ciutadania una oferta diversa 

amb plenes garanties sanitàries i de consum. 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 210

3 
 

En un altre orde de coses, no s’ha de menystindre el creixent interés turístic 

de determinats mercats municipals, com el Mercat Central de València, que es 

localitzen en edificis o en entorns urbans amb un alt valor arquitectònic i són 

exponent de la cultura local.  

L’ordenança municipal de mercats vigent data de l’any 2004, i s’hi regulen 

principalment els mercats que funcionen en règim de gestió directa. En 

conseqüència, es considera oportú en este aspecte preveure totes les possibilitats 

de gestió indirecta previstes en la normativa de contractació del sector públic per 

mitjà d’una remissió expressa a esta.  

Esta norma ha sigut objecte de modificacions parcials amb vista a la seua 

adaptació a disposicions legals derivades de la Directiva 2006/123/CE, del 

Parlament Europeu i del Consell, de 12 de desembre de 2006, sobre Servicis en el 

Mercat Interior. 

No obstant això, l’ordenança vigent no preveu la regulació de noves 

situacions, activitats i demandes, tant de consum com de venda, que es plantegen 

en l’actualitat. També és necessari superar la regulació existent sobre activitats 

tradicionals com la “Tira de comptar”, a fi de potenciar el seu desenvolupament en 

termes d’acord amb la seua finalitat i de permetre’n un control adequat. 

Així mateix, les determinacions incorporades per la Llei 27/2013, de 27 de 

desembre, de Racionalització i Sostenibilitat de l’Administració Local, en el títol XI de 

la Llei 7/1985, de 2 d’abril, Reguladora de les Bases del Règim Local, en relació amb 

l’exercici de la potestat sancionadora per les entitats locals, exigeixen adequar a 

aquelles la norma municipal. 

Finalment, com s’ha dit, l’entrada en vigor de les lleis 39/2015 i 40/2015, d’1 

d’octubre, exigix adaptar la normativa reglamentària a les seues determinacions, en 

especial pel que fa a aprofundir en el camí cap a una Administració electrònica, així 

com a facilitar a la ciutadania l’exercici dels seus drets i el compliment de les seues 

obligacions. 

Per tot això, es considera convenient revisar l’ordenança actual i aprovar una 

nova disposició que tinga en compte totes les qüestions apuntades. 
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En compliment del principi de proporcionalitat, l’ordenança establix una 

regulació dels mercats municipals que es considera la mínima imprescindible per a 

atendre les molt diferents situacions jurídiques i de fet que planteja el funcionament 

d’un mercat municipal. Així mateix, l’especificitat del servici públic de mercats a què 

es destinen els immobles en què s’ubiquen exigix concretar determinades qüestions 

que no estan regulades en altres normes patrimonials d’aplicació a les entitats 

locals, com ara la Llei 33/2003, de 3 de novembre, del Patrimoni de les 

Administracions Públiques, o el Reglament de Béns de les Entitats Locals.  

L’ordenança preveu, juntament amb les necessàries obligacions de les 

persones que resulten titulars d’un dret de concessió sobre béns de domini públic, 

un catàleg de drets dirigit a aconseguir la seua màxima protecció per part de 

l’Ajuntament.  

Finalment, sempre amb el necessari respecte de la resta de l’ordenament 

jurídic, l’ordenança perseguix aglutinar, de manera que resulte fàcilment accessible i 

comprensible, la regulació de les principals qüestions que poden plantejar-se els que 

siguen titulars d’una parada de venda en un mercat municipal o els qui desitgen 

accedir a esta titularitat. Amb això es tracta de satisfer el principi de seguretat 

jurídica i de proporcionar a la ciutadania un instrument normatiu que fomente la 

certesa i la claredat en la seua relació amb l’Administració municipal. 

En aplicació del principi de transparència, s’ha traslladat l’esborrany d’esta 

ordenança a les associacions de venedors i venedores dels mercats municipals de 

València i s’ha mantingut reunions amb estes entitats, fruit de les quals s’hi han 

incorporat molts dels seus suggeriments o propostes. També el personal al servici 

de l’Ajuntament assignat directament a la prestació del servici de mercats ha 

participat en l’elaboració i revisió de la proposta normativa, afegint o rectificant 

infinitat de detalls o de qüestions que només l’experiència en esta gestió pot posar 

de manifest. Finalment, han intervingut en la seua redacció, amb aportacions molt 

positives, les àrees de Sanitat i Agricultura i el Servici de Procediment Sancionador, 

atés que és evident l’íntima relació de les seues competències amb l’objecte d’esta 

ordenança. 

Finalment, el principi d’eficiència es manifesta en l’ordenança en una clara 

aposta per la reducció o simplificació de tràmits administratius. L’eliminació de 
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càrregues innecessàries o de traves burocràtiques no justificades és un altre dels 

objectius que es perseguixen amb la nova norma. 

II 

L’ordenança consta de 109 articles i s’estructura en quatre títols, deu 

disposicions addicionals, una disposició transitòria, una disposició derogatòria i una 

disposició final.  

En el Títol I, amb la denominació “Disposicions de caràcter general”, 

s’establixen una sèrie de normes comunes a tots els mercats, qualsevol que siga el 

seu règim de funcionament. Entre altres qüestions, es definix el concepte de mercat, 

així com l’àmbit d’aplicació de l’ordenança, es determina el seu règim jurídic i les 

possibles formes de gestió. També es regulen els drets i obligacions de les persones 

titulars, les condicions tècniques i sanitàries que han de posseir les parades de 

venda, així com el procediment d’autorització per a realitzar obres de reforma o les 

limitacions en el nombre de parades que poden concentrar-se en una mateixa 

titularitat. Finalment, en este títol es regulen la necessària inspecció sanitària i els 

articles i servicis autoritzats.  

En el Títol II de l’ordenança es regulen les disposicions aplicables als mercats 

que funcionen en règim de gestió directa. Hi trobem les normes relatives al dret de 

concessió i el seu termini de duració, que s’amplia de vint fins a quaranta anys 

incloses les pròrrogues, amb el clar propòsit d’atraure possibles persones 

interessades en la prestació del servici, amb l’al·licient que suposa l’estabilitat en el 

negoci a tan llarg termini.  

Així mateix, es regulen les diferents formes d’accés a la titularitat de les 

parades, ja siga en virtut d’adjudicació promoguda per l’Ajuntament o en virtut de 

transmissions inter vivos o mortis causa. S’establixen les causes d’extinció del dret 

de concessió, l’obligació de deixar les parades lliures quan s’extingix el dret i la 

possibilitat de procedir per via administrativa al llançament.  

Finalment es preveuen les normes de funcionament dels mercats i la seua 

administració, i s’hi recullen les funcions del personal assignat a estos.  
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El Títol III determina el règim jurídic aplicable per al supòsit de gestió indirecta 

dels mercats municipals, i quant a les seues modalitats remet al que es preveu en la 

normativa de contractació aplicable al sector públic.  

Per acabar, el Títol IV es dedica al règim sancionador, s’hi tipifiquen les 

infraccions i sancions i s’indiquen les persones responsables d’estes i el procediment 

administratiu aplicable. 

L’ordenança incorpora una sèrie de disposicions addicionals que regulen 

qüestions de caràcter general, com ara l’accessibilitat i la supressió de barreres 

arquitectòniques i els elements en situació de fora d’ordenació. També s’hi preveu 

expressament la figura de l’autogestió dels mercats en què s’utilitza esta fórmula. 

Hi ha així mateix diverses disposicions que tracten de salvaguardar drets de 

les actuals persones titulars de parades als mercats o de resoldre situacions de fet o 

conflictes a què no s’ha pogut donar resposta adequada amb la normativa actual. 

Així, es regulen els denominats ixents existents als mercats que disposen de zona 

de baixos, o s’establix el règim d’aplicació a les parades del mercat que estan 

destinades únicament a obrador. 

La disposició transitòria única establix el règim aplicable als procediments 

iniciats abans de l’entrada en vigor de la nova ordenança.  

Finalment, una disposició deroga l’ordenança municipal de mercats vigent i la 

disposició final establix el termini d’entrada en vigor de la nova norma.  
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Article 26. Obligacions en relació amb l’entorn de la parada. 
Article 27. Instruments de pesatge. 
 
 
Capítol V. Condicions i requeriments de les parades . Obres i instal·lacions 

 
 

Secció I. Autorització per a la realització d’obres en les parades 
 
Article 28. Sol·licitud d’autorització per a realització d’obres en les parades. 
Article 29. Termini màxim per a resoldre. 
Article 30. Termini d’execució de les obres i caducitat de l’autorització. 
Article 31. Cost de les obres. 
Article 32. Obres i instal·lacions realitzades sense autorització o sense ajustar-se a 
l’autorització. 
 
Secció II. Execució de les obres i condicions 
 
Article 33. Característiques de les parades. 
Article 34. Horari per a l’execució de les obres. 
Article 35. Protecció de les obres durant l’horari comercial. 
Article 36. Condicions d’estètica, seguretat i altres aspectes de les obres. 
Article 37. Taulells, instal·lacions, cambres frigorífiques i altres elements. 
Article 38. Responsabilitat subsidiària de les persones titulars de les parades per 
l’execució de les obres. 
 
Secció III. Condicions particulars per a les parades de venda d’articles comestibles 
 
Article 39. Piques o lavabos i obradors. 
Article 40. Protecció de l’acció directa del sol. 
Article 41. Paviments, bancs i altres superfícies horitzontals. 
Article 42. Taulells, vitrines i altres elements de presentació. 
Article 43. Paraments verticals. 
Article 44. Sòls, parets i sostres. 
Article 45. Desguassos i aparells sanitaris. 
Article 46. Elements d’il·luminació. 
 
Secció IV. Cambres annexes o magatzems 
 
Article 47. Cambres annexes o magatzems. 
 
Secció V. Rètols o cartells identificatius de les parades de venda 
 
Article 48. Ubicació de rètols o cartells. 
Article 49. Número de la parada. 
Article 50. Prohibició de col·locar rètols a l’exterior del mercat. 
Article 51. Tendals para-sols. 
 
Secció VI. Cessament en l’explotació de la parada o local 
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Article 52. Obligacions de la persona titular que cessa en l’explotació. 
Article 53. Obres i instal·lacions executades en les parades. 
 
 
Capítol VI. Limitacions a la titularitat de les par ades a fi d’evitar activitats 
monopolístiques 
 
Article 54. Limitacions en la titularitat de les parades. 
 
 
Capítol VII. Inspecció sanitària 
 
Article 55. Àmbit d’actuació. 
Article 56. Gènere declarat en mal estat i risc sanitari. 
 
 
Capítol VIII. Articles i servicis autoritzats 
 
Article 57. Obligació d’exercici de l’activitat autoritzada. 
Article 58. Articles i servicis permesos en els mercats. 
Article 59. Consum i degustació en els mercats. 
 
 
TÍTOL II. GESTIÓ DIRECTA DELS MERCATS PER L’ENTITAT  LOCAL 
 
 
Capítol I. Dret de concessió 
 
Article 60. Dret de concessió i termini de duració.  
 
 
Capítol II. Adjudicació de parades en els mercats m unicipals de districte 
 
Secció I. Primera adjudicació de les parades 
 
Article 61. Forma d’adjudicació de les parades en els mercats. 
Article 62. Adjudicació per subhasta a l’alça. 
Article 63. Procediment. 
Article 64. Adjudicació provisional, pagament del preu i adjudicació definitiva. 
Article 65. Termini per a sol·licitar epígraf i obres de reforma. 
Article 66. Requisits per a l’inici de l’activitat. 
Article 67. Requisits personals per a ser titular de les parades. 
Article 68. Prohibicions per a ser titular de les parades. 
 
Secció II. Transmissió de la concessió 
 
Article 69. Generalitats. 
 
Secció III. Transmissions inter vivos 
 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 217

10 
 

Article 70. Dret de traspàs. Requisits. 
Article 71. Dret de traspàs. Supòsits excepcionals. 
Article 72. Autorització municipal. 
Article 73. Dret de traspàs i epígraf autoritzat. 
Article 74. Prohibició de traspassos parcials. 
Article 75. Dret de tanteig de l’Ajuntament. 
Article 76. Reclamacions entre les parts. 
 
Secció IV. Transmissió mortis causa 
 
Article 77. Transmissió de la parada per defunció de la persona titular. 
Article 78. Herència proindivís. 
 
 
Capítol III. Extinció del dret de concessió 
 
Article 79. Causes d’extinció. 
Article 80. Obligació de deixar lliures i buides les parades i entrega de claus. 
Article 81. Llançament en via administrativa. 
 
 
Capítol IV. Normes de funcionament 
 
Article 82. Venda al detall. 
Article 83. Trasllats de mercats i dret de trasllat de les persones titulars. 
Article 84. Tancament de mercats i dret de reubicació. 
Article 85. Horari de funcionament i festius. 
Article 86. Vacances anuals. 
Article 87. Horari d’obertura i tancament per a activitats preparatòries de la venda. 
Article 88. Descàrregues excepcionals fora de l’horari permés. 
Article 89. Responsabilitats. 
Article 90. Reclamacions sobre el pes del gènere. 
Article 91. Obligacions de neteja, conservació i manteniment. 
Article 92. Animals. 
 
 
Capítol V. Administració de mercats 
 
Article 93. Direcció del mercat. 
Article 94. Personal auxiliar. 
Article 95. Inspectors/es veterinaris/àries i farmacèutics/iques. 
Article 96. Tractaments sanitaris contra les plagues. 
 
 
TÍTOL III. GESTIÓ INDIRECTA DELS MERCATS 
 
Capítol I. Modalitats 
 
Article 97. Formes de gestió indirecta. 
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Capítol II. Règim jurídic 
 
Article 98. Selecció de la persona contractista. 
Article 99. Obligacions de la persona contractista. 
Article 100. Relacions entre la persona contractista i les persones usuàries dels 
locals. 
 
 
Capítol III. Tarifes 
 
Article 101. Tarifes de les persones usuàries de les parades. 
  
 
 
TÍTOL IV. INFRACCIONS I SANCIONS 
 
Capítol I. Infraccions 
 
Article 102. Responsabilitat de les infraccions. 
Article 103. Classificació de les infraccions. 
Article 104. Infraccions lleus. 
Article 105. Infraccions greus. 
Article 106. Infraccions molt greus. 
 
Capítol II. Sancions 
 
Article 107. Classificació de les sancions i límits. 
Article 108. Graduació de les sancions i reparació de danys, si és el cas. 
Article 109. Procediment sancionador. 
 
Disposició addicional primera. Mercats en règim d’autogestió. 
Disposició addicional segona. Accessibilitat i barreres arquitectòniques. 
Disposició addicional tercera. Obligacions econòmiques. 
Disposició addicional quarta. Fora d’ordenació. 
Disposició addicional cinquena. Terminis de duració de la concessió. 
Disposició addicional sisena. Parades destinades únicament a obrador.  
Disposició addicional setena. Ixents existents en els mercats que disposen de zones 
de baixos. 
Disposició addicional huitena. Limitacions en la titularitat de parades. 
Disposició addicional novena. Autoritzacions per a la “Tira de comptar”. 
Disposició addicional desena. Cafeteres i altres elements auxiliars. 
 
Disposició transitòria única. 
 
Disposició derogatòria única. 
 
Disposició final única. Entrada en vigor. 
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TÍTOL I. DISPOSICIONS DE CARÀCTER GENERAL 
 
 

Capítol I. Mercats 
 
Article 1. Objecte de l’ordenança. 

L’objecte d’esta ordenança és la regulació dels mercats municipals de 
districte de la ciutat de València. 

Tindran la consideració de mercats municipals de districte els establiments 
comercials de la ciutat determinats oficialment per l’Ajuntament, integrats per un 
col·lectiu de locals que es destinen principalment a la venda al detall de productes 
d’alimentació, sense perjudici de la venda d’altres productes i de servicis 
complementaris que es consideren convenients per a completar l’oferta comercial 
d’estos establiments. 

Els mercats municipals són béns immobles de domini públic destinats a la 
prestació del servici públic de mercats i tenen com a objecte assegurar l’abastiment 
de la població, així com afavorir, amb la concurrència de comerços, la lliure 
competència com a mitjà per a procurar l’economia en els preus i una adequada 
prestació a les persones consumidores. 

Els mercats s’instal·laran en llocs públics adequats, amb la finalitat de 
promoure la concurrència, la competència i la pluralitat de parades de venda. 
 
Article 2. Àmbit d’aplicació. 

1. Esta ordenança s’aplicarà als mercats de districte definits en l’article 
anterior, que es regiran per les seues disposicions i per les altres disposicions legals 
o reglamentàries que els afecten.  

 
Així mateix, el funcionament i règim administratiu dels mercats municipals 

s’ajustarà al que establixen els plecs de condicions que s’aproven amb vista a 
l’adjudicació de contractes de gestió indirecta del servici o drets de concessió per a 
l’ús privatiu dels establiments. 

 
2. Queden exclosos de l’àmbit d’aplicació d’esta ordenança: 

− El mercat central majorista de peix i marisc fresc, que es regirà per les 
disposicions de la seua normativa específica.  

− Els mercats de titularitat privada que puguen haver-hi a la ciutat. 
 

 
Capítol II. Règim jurídic dels mercats de districte  

 
Article 3. Creació, modificació i supressió de merc ats. 

1. La creació o instal·lació de mercats de districte és competència exclusiva 
de l’Ajuntament.  

2. Per necessitats justificades d’interés públic o basant-se en nous hàbits de 
consum, l’Ajuntament podrà ampliar o disminuir el nombre de mercats i modificar-ne 
la configuració i l’emplaçament. 
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Article 4. Règim jurídic patrimonial. 

Els mercats municipals, tant els elements d’ús comú com les parades, locals, 
magatzems, cambres o qualssevol altres espais o instal·lacions existents en estos, 
són béns de domini públic, afectes al servici públic, i per tant seran inalienables, 
inembargables i imprescriptibles, d’acord amb les disposicions de la legislació 
vigent. 

Els qui siguen creditors de les persones titulars i obtinguen l’embargament 
dels drets de concessió, quedaran de la mateixa manera subjectes a les 
determinacions d’esta ordenança. 

 
Article 5. Característiques particulars de cada mer cat. 

El nombre, emplaçament, dimensió, forma, etc. de les parades de venda, 
locals i la resta de servicis dels mercats estaran assenyalats en els plànols i 
registres que es troben en poder del servici competent en matèria de mercats, que 
podrà modificar-los quan així ho exigisquen les necessitats del servici, oïdes les 
persones venedores del mercat a través de les seues associacions. 
 
Article 6. Model comercial. 

L’Ajuntament podrà determinar un model comercial adequat en funció de la 
idiosincràsia particular de cada mercat, la seua ubicació, les necessitats de la 
població o altres raons justificades. A este efecte, podrà realitzar o encarregar els 
estudis de viabilitat que considere oportuns.  
 
Article 7. Enumeració dels mercats. 

Els mercats de districte existents actualment són els següents: 
 

1. ALGIRÓS, situat a la plaça de Sant Felip Neri. 
2. BENICALAP, situat al carrer de Miguel Servet. 
3. BENIMÀMET, situat a la plaça d’Alboraig. 
4. EL CABANYAL, situat al carrer de Martí Grajales. 
5. CASTELLA, situat al carrer de Llombai. 
6. CENTRAL, situat a la plaça del Mercat. 
7. EL GRAU, situat al carrer de Josep Aguirre. 
8. JERUSALEM, al carrer del Matemàtic Marzal. 
9. JESÚS-PATRAIX, situat a la plaça de Jesús. 
10. MOSSÉN SORELL, situat a la plaça del mateix nom. 
11. NATZARET, situat al carrer Major. 
12. PLAÇA REDONA, situat a la plaça del mateix nom. 
13. ROJAS CLEMENTE, situat a la plaça del mateix nom. 
14. RUSSAFA, situat a la plaça del Baró de Cortes. 
15. SANT PERE NOLASC, situat a la plaça del seu nom. 
16. TORREFIEL, situat al carrer de Sant Doménec Savio. 
 
Article 8. Tira de comptar. 

Atenent el dret tradicional i consuetudinari dels agricultors i agricultores de 
l’Horta de València d’accés a espais municipals de venda directa, en els mercats de 
districte es podrà autoritzar un nombre de parades determinades per a la venda 
temporal o Tira de comptar, en parades del mercat que es troben vacants o en 
zones pròximes i habilitades expressament per a este efecte. 
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La regidoria amb competències en mercats establirà el procediment 

d’autorització, accés i funcionament d’estes Tires de comptar per mitjà d’una 
resolució específica. La regidoria amb competències en agricultura durà a terme la 
seua supervisió i control. 

Les parades de la Tira de comptar es podran adjudicar als agricultors i 
agricultores que acudisquen a vendre, directament i sense intermediació, els fruits 
de les seues collites pròpies. La condició d’agricultor/a serà requisit imprescindible 
per a l’exercici de la venda i es justificarà de la manera que el procediment d’accés 
determine. 

De la mateixa manera, este procediment d’accés determinarà, de manera 
específica, els criteris de priorització de les sol·licituds rebudes, sempre atenent els 
criteris generals següents que promoguen:  

1. El producte de proximitat. 
2. La qualitat mediambiental. 
3. L’accés de joves o dones al sector agrícola. 
4. Característiques de qualitat del producte, com ara denominacions d’origen 

o altres figures de protecció i promoció de la qualitat del producte alimentari agrícola 
o varietats locals i tradicionals. 

5. L’Economia Social. 
6. La integració de sectors de la població en situació o risc d’exclusió social 

i/o econòmica. 
 
Els criteris de funcionament, organització i supervisió de les Tires de comptar 

dels mercats de districte hauran de considerar i promoure la participació i gestió 
directa per part de les persones físiques o jurídiques autoritzades amb la 
col·laboració dels diferents servicis municipals. 

Les autoritzacions per a la venda en la Tira de comptar habilitaran per a la 
venda en parada i dia determinat, amb el pagament corresponent de la taxa de 
conformitat amb l’ordenança fiscal, per un període determinat. 

Totes les persones autoritzades per a alguna Tira de comptar estaran 
proveïdes de la documentació específica corresponent que així ho acredite, emesa 
pel servici competent en matèria de mercats. 

Les persones autoritzades no podran vendre en les parades de la Tira de 
comptar més productes que aquells que siguen de la seua pròpia collita. A les 
persones que infringisquen este precepte els serà revocada l’autorització concedida. 
 
Article 9. Publicitat en els mercats. 

1. No es permetrà l’ocupació dels mercats per a actuacions publicitàries, 
llevat que siguen promogudes per l’Ajuntament o per les associacions de mercats, 
prèvia autorització municipal. 

Es permetrà la distribució gratuïta, manual i individualitzada d’informació, 
verbal o escrita, en els supòsits següents:  

a) Quan es duga a terme pel mateix Ajuntament o per altres administracions 
públiques o per entitats sense ànim de lucre amb fins socials, culturals o humanitaris 
i per a informar, difondre i promocionar els seus actes propis.  

b) La informació i propaganda distribuïda per partits polítics, així com la 
propaganda electoral en període d’eleccions.  

c) La publicitat efectuada per les associacions de comerciants dins dels 
mateixos mercats, en els espais habilitats a este efecte. 
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2. En els supòsits anteriors, la sol·licitud haurà de presentar-se, almenys, 

amb un mes d’antelació, i per a la seua concessió caldrà ajustar-se a les 
disposicions de les ordenances municipals de publicitat i d’ocupació de domini públic 
municipal. En cap cas estes activitats pertorbaran el funcionament normal dels 
mercats ni obstaculitzaran la lliure circulació pels corredors.  

3. En els mercats hi haurà a la vista del públic un tauler d’anuncis, en el qual 
s’exposaran totes les disposicions que resulten d’interés per al públic en general i 
per a les persones titulars de parades en particular. 

4. En els mercats gestionats indirectament o en virtut de concessions 
demanials o altres títols, caldrà ajustar-se a les disposicions dels contractes o títols 
corresponents, i este precepte s’aplicarà amb caràcter supletori. 

 
 

Capítol III. Formes de gestió dels mercats 
 
Article 10. Formes de gestió. 

L’Ajuntament podrà gestionar els mercats municipals el servici públic dels 
mercats municipals per mitjà de qualsevol de les formes de gestió, directa o 
indirecta, previstes en la Llei 7/1985, de 2 d’abril, Reguladora de les Bases del 
Règim Local, i amb els límits i requisits que s’hi establixen. 

 
A) La gestió directa podrà realitzar-se a través de les formes següents: 

a) Gestió per la mateixa Entitat Local.  
b) Organisme autònom local.  
c) Entitat pública empresarial local. 
d) Societat mercantil local, el capital social de la qual siga de titularitat 

pública.  
 
B) La gestió indirecta podrà prendre les diferents formes previstes en el Text 

Refós de la Llei de Contractes del Sector Públic, aprovat per mitjà del Reial Decret 
Legislatiu 3/2011, de 14 de novembre, o en la normativa de contractació aplicable a 
les administracions públiques. 

Així mateix, els mercats de districte, com a béns de domini públic, podran ser 
objecte de concessió demanial o altres formes d’utilització en els termes que preveu 
la normativa patrimonial aplicable a les entitats locals. 
 
Article 11. Convenis amb les associacions de comerc iants.  

Sense perjudici de la forma de gestió dels mercats, l’Ajuntament podrà 
subscriure convenis amb les associacions de venedors i venedores d’estos a fi de 
regular la seua col·laboració en la prestació del servici, així com totes les qüestions 
que resulten d’interés per a les dos parts i els drets i obligacions que se’n puguen 
derivar.  

A este efecte, l’associació haurà d’acreditar la representativitat o comptar 
amb el suport, almenys, de dos terços de les parades de venda que es troben en 
actiu. 

Quant a la seua forma, contingut i termini de duració, estos convenis 
respectaran en tot cas les normes que resulten aplicables a les administracions 
públiques.  
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Article 12. Intervenció de l’Ajuntament en la gesti ó. 
Qualsevol que siga la forma de gestió del mercat, l’Ajuntament podrà exercir, 

en tot cas, la intervenció administrativa, la inspecció, el control, la vigilància sanitària 
i totes les funcions que impliquen exercici d’autoritat o el compliment de les 
competències que li siguen legalment atribuïdes. 
 
 

Capítol IV. Drets i obligacions de les persones tit ulars de les parades 
 

Secció I. Drets 
 
Article 13. Drets de les persones titulars de les p arades.  

Les persones titulars de les parades tenen els drets següents:  
 
− A utilitzar els béns de domini públic destinats a un ús o servici públic 

necessaris per a poder dur a terme les seues activitats. 
− A que la Corporació els atorgue la deguda protecció perquè puguen 

prestar degudament el servici i desplegar la seua activitat comercial. 
− A ser informades de les decisions administratives que afecten la 

seua activitat. 
− A rebre un tracte igualitari. 
− A realitzar obres i instal·lacions en les seues parades, amb l’obtenció 

prèvia de l’autorització corresponent i en les condicions que esta 
determine. 

− A modificar l’epígraf de venda, amb l’autorització municipal prèvia i 
d’acord amb l’ordenació comercial del mercat, si és el cas. 

− A realitzar activitats de promoció comercial en els termes que preveu 
la legislació vigent, esta ordenança i la normativa sanitària i de 
comerç aplicable.  

− A ser oïdes i degudament ateses per l’Administració municipal i, si és 
el cas, el concessionari del mercat en totes les reclamacions, 
peticions i suggeriments que puguen formular. 

− A estar representades a través d’una associació de comerciants en 
els òrgans de participació existents en el mercat. 

− A transmetre el títol habilitador de l’ocupació de la parada, en els 
termes que preveu esta ordenança. 

 
 
Article 14. Dret d’associació. 

En desplegament del dret constitucional d’associació, les persones titulars de 
les parades podran constituir qualsevol fórmula associativa prevista en les lleis, a fi 
de fomentar la iniciativa comercial, la col·laboració en la gestió del mercat, la 
participació i la responsabilitat. 

Les associacions legalment constituïdes gaudiran dels drets inherents als 
seus fins en el si del mercat. Aquelles que demostren una major representativitat de 
titulars en cada mercat actuaran com a interlocutores i podran exercir funcions de 
consulta i proposta davant de l’Administració, així com formar part dels òrgans de 
participació. 
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Estes associacions hauran d’acreditar la seua vigència i representativitat dins 
del mercat per mitjà de la documentació corresponent i comunicar al servici 
municipal competent en matèria de mercats, en un termini màxim de 15 dies, 
qualsevol modificació que es produïsca en la composició de l’associació. Esta 
composició respectarà, en tot cas, el que establix la Llei Orgànica 3/2007, de 22 de 
març, per a la igualtat efectiva de dones i homes, i la resta de normativa sobre la 
matèria que resulte aplicable.  

 
Secció II. Obligacions 
 
Article 15. Obligacions de les persones titulars. 

Les persones titulars d’una parada de venda en els mercats hauran de 
complir les obligacions següents: 

 
1. Estar en situació d’alta en el règim corresponent de la Seguretat Social. En 

el cas que en siga titular una persona jurídica, la persona que estiga exercint 
l’activitat de venda haurà d’estar donada d’alta en el règim general de la Seguretat 
Social, contractada per la persona jurídica titular de la parada, llevat que de 
conformitat amb les disposicions de la legislació aplicable esta persona puga estar 
inclosa en el règim especial de treballadors/es autònoms/es. 

2. Estar en situació d’alta en el cens d’activitats econòmiques en l’epígraf o 
epígrafs corresponents. 

3. Conservar en bon estat la porció de domini que ocupen així com les 
parades, obres i instal·lacions utilitzades, reparant i mantenint a costa seu 
paraments, revestiments, instal·lacions o qualsevol altre element de la parada, 
especialment aquells que puguen incidir en aspectes sanitaris. 

4. Utilitzar les parades únicament per a la venda i dipòsit, si és el cas, de 
mercaderies i objectes propis del seu negoci. 

5. Exercir la seua activitat comercial ininterrompudament durant les hores de 
funcionament del mercat. 

6. Dipositar el fem, els residus i les deixalles en els llocs destinats per a això 
per mitjà de bosses degudament tancades. 

7. Cuidar que les seues parades respectives estiguen netes, lliures de residus 
i en perfectes condicions higièniques i de prestació. 

8. Mantindre nets els corredors que servisquen de separació a les parades, 
així com els destinats al trànsit del públic fins a la meitat de l’amplària total del 
corredor que es troba enfront seu. 

9. Satisfer totes les exaccions que els corresponguen i trobar-se al corrent del 
compliment de qualsevol obligació econòmica amb l’Administració. 

10. Atendre les persones compradores amb la deguda amabilitat i deferència. 
11. Abonar l’import dels danys i perjudicis que la persona titular, familiars o 

contractats d’esta causen als béns en les instal·lacions o en l’edifici del mercat, o a 
terceres persones. 

12. Deixar els corredors lliures i expedits de qualsevol tipus d’objectes. 
13. Tindre a disposició de les persones consumidores fulls de reclamacions 

d’acord amb la legislació vigent en la matèria. 
14. Complir les obligacions que dimanen d’esta ordenança. 
15. Complir les obligacions fiscals i en matèria de Seguretat Social amb les 

persones que treballen a càrrec seu. 
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16. Conservar les factures o albarans de compra dels productes a l’efecte de 
la seua comprovació i inspecció.  

17. No negar-se a la venda de gèneres exposats en la seua parada al públic 
que en pague el preu assenyalat. 

18. Estar en possessió de les autoritzacions sanitàries que siguen exigibles 
per al tipus d’articles que comercialitzen i del certificat acreditatiu de la formació 
adequada per a la manipulació d’aliments en el cas de dedicar-se a la venda 
d’articles comestibles. 

19. Subscriure una assegurança de responsabilitat civil que responga de 
qualsevol dany causat a la parada, a les instal·lacions del mercat o a terceres 
persones, i tindre-la exposada o facilitar-la a requeriment de qualsevol representant 
municipal. 

20. Tindre a disposició de qualsevol persona de l’Administració municipal el 
títol o carnet acreditatiu de l’ocupació de la parada. 

21. Facilitar el rebut de compra o factura a les persones compradores o 
consumidores. 

22. Contribuir a la neteja, conservació i vigilància del mercat en la forma i les 
condicions establides en l’ordenança o en qualsevol altra disposició, conveni o acte.  

23. Complir i respectar els horaris del mercat vigents en cada moment. 
 
 
 
 
Article 16. Ocupació de la parada pels seus titular s. 

Les persones titulars estan obligades a ocupar la parada, bé personalment o 
per mitjà del seu cònjuge, parella de fet acreditada, ascendents o descendents i la 
resta de familiars per consanguinitat o afinitat, fins al segon grau.  

Les persones jurídiques designaran davant de l’Ajuntament la persona física 
que exercisca la venda en nom de l’entitat.  

 
També podran exercir la venda els que siguen contractats per les persones 

titulars, amb l’oportuna autorització municipal prèvia, sempre que es comprove el 
compliment dels requisits establits en la normativa laboral vigent que hi resulte 
aplicable. 
 En tot cas, les persones que exercisquen la venda hauran d’estar donades 
d’alta en el règim corresponent de la Seguretat Social i en possessió de l’oportú 
carnet expedit per l’Ajuntament. 
 
Article 17. Obligació d’ocupar la parada i extinció  per abandó. 

Quan una parada estiga tancada per espai de diez dies naturals consecutius 
o diez dies alterns durant tres mesos consecutius, amb independència que s’haja 
satisfet o no la taxa o exacció corresponent, llevat que haguera obtingut el permís 
oportú de l’Administració municipal per causa justificada, es declararà l’extinció del 
dret per abandó, en virtut de resolució de l’òrgan competent adoptada amb 
audiència prèvia del titular. La tramitació de l’expedient no superarà els sis mesos.  
 Si durant la tramitació del primer expedient d’abandó a una persona titular es 
reprén l’activitat de forma continuada durant un termini mínim d’un mes, es procedirà 
a l’arxivament de les actuacions i es notificarà la resolució corresponent a la persona 
interessada. En els casos de reincidència, l’expedient es tramitarà fins que s’adopte 
la resolució que siga procedent. 
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Així mateix, es consideraran abandons de la parada els tancaments parcials 
que es produïsquen durant la jornada d’activitat comercial ordinària, de manera que 
es constaten deu tancaments parcials consecutius o deu tancaments alterns en un 
període de tres mesos. 

Els terminis establits en este article no s’interrompran per l’obertura durant un 
o més dies amb la finalitat de simular una aparença de venda. S’entendrà que hi ha 
simulació quan la quantitat i classe d’articles posats a la venda no corresponguen al 
que pot considerar-se activitat normal de la parada o quan no es trobe allí, exercint 
la venda, cap persona. 

 
 
 
Article  18. Obligacions econòmiques de les persones titular s de les parades. 

 
1. Les persones titulars de les parades estaran obligades a satisfer les taxes, 

els drets i la resta d’exaccions assenyalats en l’ordenança fiscal corresponent i en la 
legislació estatal i autonòmica. 

2. La falta de pagament total o parcial de la taxa durant dos bimestres 
consecutius o alterns donarà lloc a la declaració de vacant de la parada, en virtut de 
procediment tendent a extingir el dret. 

3. També aniran a càrrec de la persona titular els tributs i la resta d’exaccions 
de dret públic derivats de la prestació o implantació dels servicis que reba.  

4. Les persones titulars hauran d’atendre a càrrec seu les despeses d’aigua, 
electricitat, telèfon, comunicacions, servicis i qualssevol altres obligacions 
econòmiques imputables a estes per raó de la titularitat de les parades, de 
conformitat amb els consums registrats en els comptadors que, a este efecte, 
hauran de ser instal·lats per compte i càrrec seus. 

 
 

Article 19. Compliment de la normativa de comerç i consum. 
1. Les persones titulars de les parades hauran d’observar en cada moment 

les disposicions de la normativa vigent sobre l’exercici del comerç, disciplina de 
mercat i defensa de les persones consumidores i usuàries. 

2. Les persones titulars disposaran, en el lloc de la venda, de les factures, 
documents o qualsevol altre justificant que acredite la procedència dels productes, 
així com cartells o etiquetes en què s’exposen, de forma visible, els preus de venda 
dels productes oferits i fulls de reclamacions, ajustats al model oficial. Així mateix, 
tindran a la vista totes les existències d’articles sense que puguen apartar-ne, 
seleccionar-ne o amagar-ne una part.  

3. L’oferta pública de venda o l’exposició d’articles obliga el titular a la seua 
venda a favor dels qui complisquen les condicions d’adquisició. Queden exceptuats 
d’esta obligació els objectes sobre els quals, expressament, s’advertisca que no es 
troben a la venda o que, clarament, formen part de la instal·lació o decorat. No es 
podrà limitar la quantitat d’articles que poden ser adquirits per la clientela, ni establir 
preus més elevats o suprimir reduccions o incentius per a les compres que superen 
un volum determinat. 

4. Tots els productes comercialitzats respectaran les normes vigents sobre 
envasament, etiquetatge, presentació i publicitat amb les especificacions que 
marque la normativa aplicable en cada cas. 
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5. Quan la venda no s’efectue per unitats, hauran d’utilitzar-se instruments de 
pesatge ajustats als models aprovats pels organismes oficials, col·locats de tal 
manera que l’operació de pesatge siga visible per la clientela. 

6. Quan s’aplique una reducció en el preu per la venda conjunta de diverses 
unitats del mateix article, haurà d’indicar-se tant el preu de venda conjunt com 
l’unitari si s’adquirixen separadament.  

7. Queda prohibit l’ús d’aparells acústics. Les persones titulars podran 
promocionar els productes que tinguen autoritzats, sempre que l’actuació es realitze 
a l’interior o davant de les pròpies parades i no es pertorbe el funcionament normal 
del mercat ni s’obstaculitze la lliure circulació pels corredors. 

 
Article 20. Responsabilitat civil de les persones v enedores. 

Les persones que estiguen autoritzades per a exercir la venda en els mercats 
estaran obligades a satisfer l’import dels danys que causen al mercat, a les seues 
instal·lacions, a la clientela i a terceres persones. 
 
Article 21. Normes de conducta i sanitàries. 

1. Les persones venedores han d’observar bones maneres en les seues 
relacions entre si, amb el públic i amb el personal municipal o qualsevol altre que 
actue en virtut de conveni o contracte amb l’Administració municipal, en nom o per 
compte o orde d’esta. 

2. S’exigirà a les persones venedores el compliment de la normativa sanitària 
i d’higiene vigent. El material que utilitzen per a embolicar qualsevol classe 
d’aliments serà l’autoritzat per les autoritats sanitàries. 

3. Es prohibix l’exercici de l’activitat en mercats per causa de malaltia en els 
casos en què així ho preveja la legislació sanitària. Serà obligatori aportar a 
l’Administració municipal els certificats que s’exigisquen per a demostrar l’alta 
mèdica i reprendre l’activitat. 
 
 
Article 22. Gestió dels residus per les persones ti tulars. 

1. Els envasos buits no podran estar en la parada més de vint-i-quatre hores. 
2. La Corporació podrà acordar l’ús d’envasos sense retorn, així com ordenar 

l’obligatorietat d’un servici exclusiu de recollida d’envasos per mitjà del pagament de 
la taxa corresponent. 

3. Els mercats disposaran dels contenidors adequats de conformitat amb la 
legislació aplicable en matèria de residus. 

4. Els residus orgànics es dipositaran en els contenidors sempre per mitjà de 
bosses adequades i tancades. Es prohibix l’abocament directe dels residus sense 
reembossar en els contenidors. 
 
 
Article 23. Gestió de l’abocament d’aigües. 

Les aigües procedents de desguassos de cambres o piques de les parades 
seran abocades a la xarxa general de desguàs del mercat, i no es permetrà en cap 
cas l’abocament en poals o qualsevol altre recipient. Les aigües procedents de la 
neteja de les parades es tractaran de la mateixa manera, i se’n prohibirà 
l’abocament a corredors o zones comunes. 
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Article 24. Obligacions de neteja de les parades. 
1. Es mantindran en perfecte estat de neteja l’interior de la parada, parets, sòl 

i sostres, així com superfícies de treball. Així mateix, les parades disposaran de 
recipients de fàcil neteja per al dipòsit de residus, preferentment de tancament 
hermètic. 

2. Es recolliran les deixalles produïdes, a l’hora de tancament, i s’entregaran 
a les persones encarregades de la neteja o es dipositaran en el lloc que es designe 
per l’Ajuntament o pel concessionari del mercat, si és el cas, amb el vistiplau de 
l’Ajuntament. 

3. No es deixarà en les parades cap substància que produïsca mala olor o 
que puga perjudicar les seues condicions higièniques. 
 
Article 25. Correcció en la conducta comercial. 

Les persones venedores no podran pregonar la naturalesa i el preu de les 
mercaderies, ni cridar o sol·licitar de manera inusual en la correcta política comercial 
en la compra la possible clientela. Així mateix, no podran fer publicitat del seu lloc de 
venda en les zones comunes ni en les portes dels mercats. 
  
Article 26. Obligacions en relació amb l’entorn de la parada. 

1. Les persones venedores no podran, de cap manera, estacionar-se dretes o 
assegudes fora de la seua parada respectiva ni obstruir la lliure circulació de la 
clientela.  

2. Tampoc es podran expendre les mercaderies fora de la parada respectiva 
ni obstaculitzar amb això la lliure circulació pels corredors. 

3. Així mateix, no es podrà instal·lar cap tipus de panera, caixa o altres 
objectes fora de la parada. 
 
Article 27. Instruments de pesatge. 

1. Els instruments de pesatge hauran d’ajustar-se als models aprovats pels 
organismes oficials, i serà responsabilitat dels qui els posseïsquen complir les 
obligacions establides en la normativa vigent en matèria de verificació d’instruments 
de pesatge. 

2. Les balances automàtiques es col·locaran de manera que puguen ser 
llegides per la clientela. 

3. Qualsevol reclamació que puga produir-se sobre esta matèria s’ajustarà a 
les disposicions de la normativa de defensa de les persones consumidores. 
 
 
 

Capítol V. Condicions i requeriments de les parades . Obres i instal·lacions 
 
 
 
Secció I. Autorització per a la realització d’obres en les parades 
 
Article 28. Sol·licitud d’autorització per a realit zació d’obres en les parades. 

1. Les parades del mercat són béns de domini públic sobre els quals les 
persones titulars tenen un dret de concessió. Per tant, qualsevol tipus d’obra i 
instal·lació que es realitze en els mercats requerirà que la persona titular obtinga 
l’autorització pertinent de l’Administració municipal, que serà tramitada pel servici 
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competent en matèria de mercats, amb els informes tècnics i de la inspecció 
sanitària previs que resulten oportuns.   

2. Les sol·licituds contindran informació exacta, completa, detallada i veraç 
sobre el tipus d’obres i instal·lacions que cal realitzar, materials, dissenys, 
dimensions i condicions tecnicosanitàries i d’higiene, i inclouran, si és necessari, 
croquis a escala o plànols explicatius.  

3. L’Ajuntament podrà requerir a la persona interessada l’aportació de la 
documentació tècnica complementària que estime convenient, a fi de conéixer la 
naturalesa i l’abast de les obres i instal·lacions que cal realitzar, així com les 
mesures de seguretat que s’adopten. 

4. Les sol·licituds d’obres descrites en el paràgraf següent hauran d’adjuntar 
projecte subscrit per professional competent, degudament visat pel col·legi oficial 
corresponent. En acabar les obres s’aportarà el certificat final corresponent de 
l’obra. 

Les obres que requeriran projecte són: 
1. Realització de sostres, llindes, bigues, pilars o altres elements estructurals. 
2. Reforma integral de la parada. 
3. Superfície reformada superior a 30m2. 
4. Demolició total de barandats de separació de parades. 
5. Potència elèctrica contractada superior a 15 kW. 

 
5. Així mateix, les obres que incloguen la implantació o modificació de les 

instal·lacions elèctriques, de climatització o de refrigeració requeriran projecte previ 
de professional amb autorització i el butlletí oficial corresponent en acabar. 

6. Totes les obres i instal·lacions que es realitzen en les parades i magatzems 
que queden unides permanentment a sòls, paraments i altres elements integrants 
del mercat es consideren de propietat municipal. S’entendrà que estan unides 
permanentment quan no es puguen separar sense realitzar reforma d’obra o 
intervenció d’instal·ladors.  

 
 
Article 29. Termini màxim per a resoldre.  

El termini màxim per a resoldre sobre la sol·licitud d’autorització d’obres és 
d’un mes, transcorregut el qual sense que s’haja dictat una resolució expressa 
s’entendrà desestimada per silenci administratiu, i s’iniciaran els terminis per a 
interposar els recursos administratius o contenciosos administratius que en resulten 
procedents.  

La desestimació per silenci administratiu prevista en el paràgraf anterior no 
eximix l’Administració de l’obligació de dictar una resolució expressa.  
 
Article 30. Termini d’execució de les obres i caduc itat de l’autorització. 

1. L’Ajuntament atorgarà autorització per a la realització de les obres, la qual 
s’obtindrà per un termini determinat. Amb un informe previ de l’oficina tècnica del 
servici competent en matèria de mercats, es podrà ampliar el termini concedit per a 
la realització de les obres. Si en ocasió de l’execució es posa de manifest la 
necessitat d’una intervenció diferent o més àmplia, haurà de comunicar-se a 
l’Ajuntament per a la seua autorització i concessió, si és el cas, del termini que siga 
procedent. 

2. Transcorregut el termini concedit per a la realització de les obres es 
declararà caducada l’autorització, amb audiència prèvia a la persona interessada. 
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3. Amb la declaració de caducitat s’entendrà extingida l’autorització per a la 
realització d’obres, i no es podran iniciar ni prosseguir les obres si no se sol·licita i 
obté una nova autorització. 

 
Article 31. Cost de les obres. 

Les obres i instal·lacions seran per compte i orde de les persones titulars de 
la parada en què es realitzen.  

També seran per compte de les persones titulars de les parades les 
instal·lacions necessàries des de la presa general per al subministrament a les 
seues parades d’aigua, gas, electricitat, telèfon, etc., així com els les despeses 
corresponents de conservació. 

 
Article 32. Obres i instal·lacions realitzades sens e autorització o sense ajustar-
se a l’autorització.  

En el cas que es realitzen obres o instal·lacions sense autorització o si estes 
no s’ajusten a l’autorització concedida, l’Ajuntament podrà ordenar el desmuntatge 
de tot allò indegudament construït o, si és el cas, que la persona titular realitze les 
obres pertinents d’adaptació al model proposat per l’Administració municipal, amb la 
supervisió de l’oficina tècnica del servici competent en matèria de mercats. Així 
mateix, es podrà ordenar la paralització immediata de les obres si no s’ajusten a les 
disposicions de l’autorització o d’esta ordenança. En cas d’incompliment de la 
persona titular, l’Ajuntament podrà procedir per via d’execució subsidiària, i aniran a 
càrrec d’aquella les despeses que se’n deriven. 

 
 
 

Secció II. Execució de les obres i condicions 
 

Article 33. Característiques de les parades. 
En cas de reforma de les parades, esta se subjectarà a les condicions 

següents:  
1. L’estructura de les parades ha de ser autoportant i totalment independent 

de la del mercat, i no es podrà atirantar ni ancorar a sòls, bigues, pilars o qualsevol 
altre element comú. 

2. Sobre el sostre de les parades només es podran col·locar equips 
corresponents a les instal·lacions, com ara evaporadors, calfadors o qualsevol altre 
relacionat amb la venda, preferiblement a la part posterior. Estos sostres 
presentaran prou resistència per al seu muntatge i manteniment, i seran estancs i 
impermeables. 

3. Totes les parades comptaran amb eixida directa als corredors generals del 
mercat, amb una dimensió mínima de 45 cm d’ample. Només en casos justificats 
podrà ser menor. 

 
Article 34. Horari per a l’execució de les obres.  

Les obres es realitzaran fora de l’horari comercial del mercat. 
 

Article 35. Protecció de les obres durant l’horari comercial.  
Durant l’horari comercial del mercat, l’obra es protegirà amb tanques o 

persianes que hi impedisquen l’accés de les persones usuàries i amb lones o 
plafons que l’oculten de la vista. 
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Article 36. Condicions d’estètica, seguretat i altr es aspectes de les obres.  

1. Les obres i instal·lacions que es realitzen en les parades o altres locals 
atendran criteris d’estètica i bona construcció, i quedaran en perfectes condicions de 
seguretat i acabat. 

2. Les obres no afectaran els elements estructurals del mercat ni les seues 
instal·lacions comunes, i en la seua execució no s’ocasionaran impediments o 
molèsties a l’activitat normal de venda. 

3. Les instal·lacions pròpies d’una parada o local no podran travessar cap 
altra parada, llevat que la titularitat corresponga a la mateixa persona. En este cas, 
quan la persona titular cesse en el dret a l’explotació de qualsevol de les parades 
afectades, haurà de retirar-les a costa seu.  

4. Quan la parada requerisca algun tipus de desguàs, este haurà de 
connectar-se a la xarxa general i no provocar abocaments a l’interior de la parada o 
a les zones comunes del mercat. 

5. Els sòls i paraments verticals de les parades de venda seran 
impermeables, resistents al xoc, al llavat i a l’abrasió, de fàcil neteja i desinfecció. A 
més, els sòls seran antilliscants, fins i tot humits, i en cas necessari disposaran de 
prou inclinació per a evitar retencions d’aigua i altres líquids. 

Els sostres es projectaran i es construiran de manera que s’impedisca 
l’acumulació de brutícia i la condensació de vapors, i puguen netejar-se fàcilment. 

6. La runa i els elements de rebuig derivats de l’execució de les obres seran 
retirats i dipositats en els llocs adequats amb esta finalitat. En cap cas es deixaran 
en les zones comunes del mercat. Diàriament hauran de deixar-se els corredors 
adjacents en les degudes condicions de neteja. 

 
 
 

Article 37. Taulells, instal·lacions, cambres frigo rífiques i altres elements. 
 

1. Els taulells, instal·lacions, persianes, paraments, lluminàries o qualsevol 
altre element propi de la parada no sobreeixiran dels seus límits. 

2. A l’interior de les parades de venda podran col·locar-se cambres 
frigorífiques per a la conservació dels aliments. Les cambres frigorífiques se situaran 
preferentment davall dels taulells i les seues portes s’obriran per la part interior de la 
parada. 

Així mateix, podran situar-se en mòduls verticals, ja siga en forma de mobiliari 
o de cambra destinada a esta finalitat. En estos casos, la superfície ocupada per la 
cambra no superarà la sisena part de la superfície total de la parada o de la suma 
del total de parades a què servix. La cambra tindrà una porta o finestra envidrada i 
transparent, de manera que quede garantida la perfecta visibilitat de tot el seu 
interior des dels corredors de circulació del mercat.  

Tots els paraments de la cambra, inclosos el sòl i el sostre, disposaran de 
l’aïllament tèrmic suficient que garantisca la inexistència d’humitats de condensació. 

 
 

Article 38. Responsabilitat subsidiària de les pers ones titulars de les parades 
per l’execució de les obres.  

Les persones titulars de les parades són responsables subsidiàries de totes 
les empreses i persones que participen en l’execució de les obres autoritzades, per 
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danys propis o a tercers que puguen ocasionar. Són, així mateix, responsables del 
compliment de la normativa de seguretat i salut en el treball. 

 
 

Secció III. Condicions particulars per a les parades de venda d’articles comestibles 
 
 

Article 39. Piques o lavabos i obradors . 
Les parades de venda d’articles comestibles disposaran de pica o lavabo 

d’accionament no manual dotats d’aigua corrent potable freda i calenta. 
En estes parades, i sempre que es complisca la normativa tècnica i sanitària 

aplicable, se’n podrà destinar una part a obrador. 
 

Article 40. Protecció de l’acció directa del sol 
Estes parades estaran protegides de l’acció directa dels raigs de sol, sempre 

que resulte possible d’acord amb la configuració i normativa urbanística i patrimonial 
de l’edifici. 

 
Article 41. Paviments, bancs i altres superfícies h oritzontals.  

1. Els paviments, bancs i altres superfícies horitzontals de les parades de 
venda de peixos, carns i productes carnis es construiran amb materials 
impermeables, llisos, resistents, incombustibles, no atacables per àcids o àlcalis 
utilitzats en la seua neteja, i disposaran de prou inclinació per a evitar retencions 
d’aigua i altres líquids. 

2. En totes les parades de venda, la configuració, paviments, enciameres, 
superfícies, etc, seran en tot cas compatibles amb l´activitat que es desenvolupe, 
d´acord amb la normativa sanitària que resulte aplicable 

Article 42. Taulells, vitrines i altres elements de  presentació.  
Els taulells, vitrines i altres elements de presentació o exposició al públic 

seran de materials impermeables, llisos, resistents, incombustibles, no atacables per 
àcids o àlcalis, i disposaran de prou inclinació per a eliminar les aigües originades 
per la fusió del gel i altres líquids. Els de carns o productes carnis, frescos o 
congelats, seran, en tot cas, frigorífics i estaran dotats de desguàs degudament 
connectat a la xarxa de sanejament del mercat. 

 
Article 43. Paraments verticals.  

Els paraments verticals de les parades de venda tindran superfícies llises, no 
absorbents, de color clar i revestides en tota l’alçària de material impermeable que 
permeta ser llavat sense deteriorament. No tindran cavitats interiors en què puguen 
niar insectes o rosegadors. 

 
Article 44. Sòls, parets i sostres.  

1. La unió entre sòls i parets, d’estes entre si i amb els sostres seran 
arredonides per a facilitar-ne la neteja, i no presentaran angles ni arestes vives. 

2. Les parades destinades a la venda de peixos tindran el sòl en pendent i 
disposaran d’un albelló o canal de recollida d’aigües dotat de tancament sifònic. 
Abans de la col·locació del paviment, haurà d’impermeabilitzar-se amb làmina 
estanca a l’aigua en tota la seua superfície.  
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Article 45. Desguassos i aparells sanitaris.  
Els desguassos dels sòls i aparells sanitaris seran de dimensions adequades 

i proveïts de reixetes metàl·liques, tancaments hidràulics i/o salvaguardes, a fi 
d’evitar el retrocés d’olors i l’entrada d’insectes i rosegadors. 

 
Article 46. Elements d’il·luminació.  

Els elements d’il·luminació hauran d’estar proveïts de dispositius que 
protegisquen els peixos, la carn i la resta de productes carnis d’una possible 
contaminació en cas de trencament. 

 
 

Secció IV. Cambres annexes o magatzems 
 

Article 47. Cambres annexes o magatzems.  
1. Les cambres annexes a les parades, situades per davall de la planta 

comercial del mercat, podran destinar-se a l’emmagatzemament de mercaderies i 
envasos.  

2. Així mateix, amb l’autorització municipal prèvia, es podran instal·lar 
cambres frigorífiques, així com obradors destinats a la preparació en cru, tall, 
fraccionament, selecció, neteja o envasament dels productes, en les condicions 
establides per la normativa tecnicosanitària que corresponga. Queda expressament 
prohibit el seu ús com a llocs de cocció, forns, de fregits, emmagatzemaments de 
runa, maquinària, materials, ferramentes o combustibles de qualsevol tipus.  

3. Cap instal·lació o element propi d’estes cambres o magatzems sobreeixirà 
dels límits marcats pels seus tancaments. 

 
 
 

Secció V. Rètols o cartells identificatius de les parades de venda 
 

Article 48. Ubicació de rètols o cartells.  
Els rètols o cartells identificatius se situaran a la part superior del front de la 

parada o local, sense que puguen sobreeixir del pla d’este front o conformar viseres 
o marquesines. En les parades o locals que recaiguen a dos o més carrers de 
distribució podran situar-se cartells identificatius en tots i cada un dels seus fronts. 
En la decoració, superfícies i rètols de les parades i locals es prohibix terminantment 
l’ús de colors fosforescents, purpurinosos o semblants. Tampoc es permetrà la 
instal·lació de cap tipus d’altaveus, equips musicals, llums intermitents o flaixos.  

L'Ajuntament podrà establir una senyalització de les parades de venda 
uniforme per a un, varis o tots els mercats de la ciutat. En tal cas, les persones 
titulars de les parades hauran d'adequar-les a aquella. 

 
Article 49. Número de la parada.  

En els rètols o cartells figurarà obligatòriament i en lloc visible el número i la 
zona, si és el cas, de la parada o local en una grandària no inferior a 6 cm. 

 
Article 50. Prohibició de col·locar rètols a l’exte rior del mercat.  

No es permetrà la col·locació de rètols o cartells en les façanes exteriors del 
mercat excepte els identificatius del mateix mercat i dels locals o parades de venda 
exteriors i, si és el cas, dels supermercats, entitats bancàries, establiments o 
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oficines de l’Administració ubicats al seu interior que hagen sigut expressament 
autoritzats. En tots estos supòsits, els rètols o cartells no sobreeixiran del pla de la 
façana i s’ajustaran al disseny i les dimensions que determine l’oficina tècnica del 
servici competent en matèria de mercats, d’acord amb criteris d’estètica i uniformitat 
que s’haja triat per a cada mercat. 

En les parades exteriors dels mercats, i d’acord amb criteris d’estètica i 
uniformitat, no s’autoritzaran rètols adossats a les façanes dels mercats, i el nom del 
comerç se situarà en el front del tendal corresponent.  

 
Article 51. Tendals para-sols.  

En les parades i locals que donen a l’exterior del mercat o a passos 
descoberts es podrà permetre la instal·lació de tendals para-sols sempre que siguen 
retràctils contra la façana de la parada, i no podran sobreeixir del pla d’esta quan 
estiguen recollits. Els tendals s’ajustaran quant a disseny, dimensions i color a les 
determinacions de l’oficina tècnica del servici competent en matèria de mercats, 
d’acord amb criteris d’uniformitat i estètica referits al conjunt del mercat. 

  
 
 

Secció VI. Cessament en l’explotació de la parada o local 
 

Article 52. Obligacions de la persona titular que c essa en l’explotació.   
Quan la persona titular cesse en el dret a l’explotació de la parada, haurà de 

deixar-la en perfectes condicions de neteja i acabat en el termini d’un mes, així com 
retirar el gènere i els productes o béns mobles desmuntables. Per a retirar els 
taulells, estanteries, plafons, rètols i cartells, maquinària, cambres frigorífiques i 
qualsevol altre bé moble o aparell que siga propietat seua, haurà de sol·licitar 
l’autorització municipal oportuna. Esta sol·licitud haurà de formular-se en el termini 
de quinze dies comptador des de l’extinció del dret. 

Una vegada que s’haja procedit a deixar la parada buida, lliure i vàcua 
d’efectes i a disposició de l’Administració municipal, s’hauran d’entregar les claus a 
la persona funcionària encarregada del mercat.  

 
Article 53. Obres i instal·lacions executades en le s parades.  

1. Les instal·lacions i obres realitzades en les parades que queden unides 
permanentment al pis, parets i la resta d’elements integrants del 
mercat quedaran de propietat municipal. 

2. També quedaran de propietat municipal qualssevol altres elements i 
instal·laciones la retirada del qual no haja sigut sol·licitada o duta a 
terme en el termini d´un mes des de la data del cessament, excepte 
quan s´haja formultat en temps i forma la sol·licitud assenyalada en 
l´article anterior o, si es el cas, concórrega causa degudament 
justificada.  

 
3. Correspon a la persona titular cessant garantir que les instal·lacions de 

la parada queden perfectament desconnectades, segellades i en 
condicions de seguretat. 
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Capítol VI. Limitacions a la titularitat de les par ades a fi d’evitar activitats 
monopolístiques 

 
 

Article 54. Limitacions en la titularitat de les pa rades 
 A fi de promoure la lliure competència en els mercats, una mateixa persona 
no podrà ocupar la titularitat de més del 25% del nombre total de parades del 
mercat. Tampoc podrà ocupar la titularitat de més del 50% de parades destinades a 
la mateixa activitat en el conjunt global del mercat, sempre que existisquen almenys 
dues unitats comercials amb el mateix epígraf autoritzat. 

 
 

Capítol VII. Inspecció sanitària 
 

Article 55. Àmbit d’actuació.  
La inspecció sanitària municipal actuarà de manera permanent i per denúncia 

o per iniciativa pròpia, a través del personal d’inspecció veterinària i farmacèutica, 
amb les comeses següents: 

a. Vigilar els articles que s’expenguen o s’emmagatzemen, comprovant l’estat 
sanitari, acreditació d’origen o que en tot cas procedisca d’establiment autoritzat, 
així com qualsevol altre aspecte previst en la legislació vigent. 

b. Inspeccionar les condicions higienicosanitàries de les parades, 
dependències i instal·lacions dels mercats, tant comunes com privatives de les 
persones titulars de les parades. 

c. Dictaminar sobre qualsevol tipus de reclamació formulada per la clientela 
sobre els productes adquirits. Amb sol·licitud prèvia, estendrà certificació perquè la 
persona perjudicada puga justificar el dret a ser indemnitzada. 

 
Article 56. Gènere declarat en mal estat i risc san itari.  

El gènere declarat en males condicions sanitàries podrà ser destruït d’acord 
mutu i en presència de la inspecció veterinària o farmacèutica. 

Si no s’arriba a un acord o en cas de sospita de risc per a la salut, 
l’Administració municipal, dins de les seues competències, prendrà les mesures que 
estime pertinents, fins i tot la confiscació, immobilització cautelar, decomís, 
suspensió cautelar o clausura de les parades de venda.  

Podran adoptar-se les mateixes mesures quan les condicions de la parada de 
venda puguen suposar un risc sanitari apreciat per la inspecció del servici 
competent en matèria de sanitat. 

Així mateix, depenent del tipus o volum de residus, les autoritats sanitàries 
podran exigir-ne l’evacuació i la destrucció per part d’empreses autoritzades de 
transformació de residus. 

Es prendran mostres en els casos que siga procedent i d’acord amb la Llei de 
defensa dels consumidors i el reglament sancionador que la desplega. 
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Capítol VIII. Articles i servicis autoritzats 
 
 

Article 57. Obligació d’exercici de l’activitat aut oritzada.  
Les persones titulars de les parades tenen l’obligació d’exercir l’activitat 

expressament autoritzada per l’Ajuntament, sense que en cap cas es puga exercir la 
venda d’altres articles o prestar servicis no autoritzats.  

 
Article 58. Articles i servicis permesos en els mer cats.  

Els articles i servicis la venda o prestació dels quals es permet en els mercats 
es denominen epígrafs i són els detallats en l’annex d’esta ordenança. No es tindran 
en compte, a l’efecte de la seua autorització, les denominacions o epígrafs existents 
en la normativa tributària.  

L’Ajuntament podrà autoritzar epígrafs diferents dels assenyalats en este 
annex, sempre que hi haja estudi o informe tècnic que ho avale justificadament.  

El nombre de parades en els mercats destinades a la venda d’articles no 
comestibles o a altres servicis en cap cas podrà superar el 20 % del nombre total de 
parades del mercat. Se n’exceptua el mercat de la Plaça Redona. 

En les parades de venda d’articles comestibles es podran compatibilitzar 
diversos epígrafs amb un informe previ favorable del servici competent en matèria 
de sanitat. 

 
Article 59. Consum i degustació en els mercats. 

1. A iniciativa municipal o amb la sol·licitud prèvia de les associacions de 
venedors i venedores, en els mercats on tècnicament i sanitàriament siga viable, 
l’Ajuntament podrà delimitar zones específiques destinades al consum. El mateix 
acte regularà, si és el cas, les normes d’ús i funcionament d’estos espais. Així 
mateix, l’Ajuntament podrà definir models comercials específics de mercats en què 
s’autoritze i es regule el consum de productes comestibles. 

2. Està prohibit elaborar aliments en les parades de venda, així com 
promoure situacions de consum davant de les parades que donen lloc a la seua 
confusió amb activitats hostaleres o de restauració com ara les de bar, cafeteria o 
qualsevol altra no autoritzada per a la parada. Se n’exceptuen els supòsits de 
degustació autoritzada previstos en este article i els derivats d’actuacions 
promocionals de l’Ajuntament. 

3. En les parades de venda d’articles comestibles es podrà autoritzar la 
degustació dels productes la venda dels quals es tinga autoritzada, en els termes 
següents: 

• Es podrà permetre, amb caràcter general, la degustació gratuïta dels 
productes, a manera de mostra, amb fins promocionals. No es considerarà 
gratuïta la degustació si s’oferix a la persona consumidora la possibilitat 
d’atorgar propina. En la sol·licitud hauran d’indicar-se clarament els productes 
objecte de degustació, les condicions en què es desitja realitzar i la seua 
periodicitat. S’entendrà desestimada si, una vegada transcorregut un mes des 
de la seua presentació, no ha sigut resolta. 

• Requerirà autorització municipal expressa, amb un informe previ del servici 
municipal competent en matèria de sanitat, la degustació no gratuïta de 
productes. La sol·licitud haurà de presentar-se amb una antelació mínima 
d’un mes i s’entendrà desestimada si, una vegada transcorregut este termini, 
no ha sigut resolta. En la sol·licitud hauran d’indicar-se clarament els 
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productes objecte de degustació, les condicions en què es desitja realitzar i la 
data per a la qual se sol·licita. No s’autoritzaran més de dos degustacions 
anuals per cada parada o agrupació de parades. 

• Quan la degustació, amb fins promocionals del mercat, afecte la totalitat del 
mercat, la sol·licitud haurà de ser formulada per l’associació de venedors i 
venedores més representativa del mercat i comptar amb l’aprovació de dos 
terços de les persones titulars. La sol·licitud, que requerirà l’informe favorable 
del servici municipal competent en matèria de sanitat, haurà de presentar-se 
amb una antelació mínima de dos mesos i adjuntar la documentació tècnica, 
de seguretat i sanitària que permeta avaluar la possibilitat i els termes de 
l’autorització. No s’autoritzaran més de dos degustacions anuals per cada 
mercat. 

• Es permetrà també, amb l’oportuna autorització municipal prèvia, la 
degustació habitual de café o infusions sempre que la parada que l’oferisca 
tinga autoritzada la venda d’estos articles amb caràcter exclusiu o principal. 
En cas de ser necessari, es demanarà informe del servici municipal 
competent en matèria de sanitat. 

• La degustació de sucs, macedònies o batuts es podrà autoritzar en els termes 
establits en la Resolució núm. GO 1678, de 4 de març de 2016, sense 
perjudici de la potestat municipal de modificar estes condicions. 
 
4. En cap cas la degustació podrà obstaculitzar o impedir la circulació o la 

venda d’altres parades ni implicarà l’exercici d’una activitat de restauració, i es 
prohibirà quan, per la seua continuïtat, onerositat, públic assistent, preparació de 
productes o altres causes, adquirisca connotacions hostaleres.  

 
  
TÍTOL II. GESTIÓ DIRECTA DELS MERCATS PER L’ENTITAT  LOCAL  
 
 

Capítol I. Dret de concessió 
 

 
Article 60. Dret de concessió i termini de duració.  

 
1. Les persones que resulten titulars d’una parada com a conseqüència d’un 

procediment d’adjudicació promogut per l’Ajuntament, exerciran el dret de 
concessió administrativa sobre esta durant un termini màxim de vint anys, 
prorrogable fins a vint anys més. 

2. A petició de les persones titulars, el dret de concessió podrà ser prorrogat 
per vint anys més, prèvia comprovació per part de l'Ajuntament que es 
reunixen els requisits establits en la normativa en eixe moment vigent per a 
ser titular del dret de concessió d'una parada en un mercat municipal de 
Districte. Les persones titulars que desitgen sol·licitar la dita pròrroga hauran 
de presentar la seua sol·licitud amb tres mesos d'antelació a la caducitat del 
dret de concessió.  

3. El termini màxim per a resoldre sobre la sol·licitud de pròrroga del dret de 
concessió és de tres mesos, transcorregut el qual sense haver-se dictat una 
resolució expressa, s'entendrà desestimada per silenci administratiu, iniciant-
se els terminis per a interposar els recursos administratius o contenciosos 
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administratius que resulten procedents. La desestimació per silenci 
administratiu no eximix a l'administració de l'obligació de dictar una resolució 
expressa.  

 
 
 
 
Capítol II. Adjudicació de parades en els mercats m unicipals de districte 
 

 
Secció I. Primera adjudicació de les parades 

 
Article 61. Forma d’adjudicació de les parades en e ls mercats. 

 
L’adjudicació de parades podrà realitzar-se, en règim de concurrència, de 

qualsevol de les formes previstes respecte d’això en la normativa reguladora del 
patrimoni de les administracions públiques.  

En els plecs reguladors del procediment d’adjudicació de parades, si raons 
d’interés públic o de garantia de l’abastiment així ho aconsellen, es podrà preveure 
la reserva de una, diverses o totes les parades vacants per a la venda de 
determinats articles. La reserva es mantindrà en el cas de transferència del dret 
d’ocupació de la parada, llevat que l’Ajuntament n’autoritze el canvi, amb estudi o 
informe tècnic previs que avalen la seua conveniència.  

Així mateix, l’Ajuntament podrà determinar condicions específiques d’accés a 
la titularitat i de venda vinculades al caràcter, ubicació o configuració del mercat, a la 
promoció d’un model comercial concret, així com a la protecció o el foment de 
determinades finalitats, col·lectius o polítiques públiques. 

Serà facultat de l’Ajuntament no promoure l’adjudicació de parades vacants 
quan convinga per qualsevol causa d’interés públic. 

 
 

Article 62. Adjudicació per subhasta a l’alça.  
1. Amb caràcter general, l’adjudicació de parades es realitzarà per mitjà de 

subhasta a l’alça. El tipus de licitació serà l’establit en l’ordenança fiscal 
corresponent. 

2. La data de la subhasta es determinarà per la regidoria competent en 
matèria de mercats i serà publicada en el Butlletí Oficial de la Província, així com en 
el web de l’Ajuntament.  

3. Prèviament a la realització de la subhasta, la llista de parades que 
s’oferisquen es publicarà en el tauler d’anuncis del servici competent en matèria de 
mercats, en els taulers d’anuncis dels mercats municipals i en el web de 
l’Ajuntament. 

 
Article 63. Procediment.  

Per a prendre part en la subhasta, les persones licitadores hauran de 
constituir un dipòsit previ en la Tresoreria municipal o en el servici competent en 
matèria de mercats. El dipòsit es referirà a parades concretes, per la qual cosa no 
es podrà participar en la licitació d’una parada respecte de la qual no s’haguera 
manifestat prèviament l’interés i realitzat el dipòsit corresponent. 
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Una vegada iniciada la subhasta per la presidència, es donarà a conéixer la 
parada que s’oferix, amb indicació del seu número, zona i mercat, així com la 
quantitat per la qual s’inicia la licitació. Les persones licitadores, una vegada 
anunciada la parada, podran licitar entre elles formulant les seues ofertes de viva 
veu. Cada nova oferta superarà l’anterior, almenys, en vint euros.  

Qui efectue la major oferta, no superada en tres crides realitzades per la 
presidència, resultarà adjudicatari/ària amb caràcter provisional.  

 
Article 64. Adjudicació provisional, pagament del p reu i adjudicació definitiva.  

 
1. La persona adjudicatària provisional procedirà, el mateix dia de la 

subhasta, a l’abonament del preu de la rematada. Una vegada abonada esta 
quantitat i comprovat que complix els requisits per a ser titular, es dictarà una 
resolució d’adjudicació definitiva amb efectes des del dia de l’adjudicació provisional. 

En el cas que no s’abone el preu de la rematada el mateix dia, s’entendrà que 
la persona licitadora ha retirat la seua oferta, per la qual cosa s’oferirà el dret a qui 
haja realitzat en la subhasta la millor licitació següent per esta oferta. 

2. La persona adjudicatària provisional que no procedisca a l’abonament del 
preu de la rematada perdrà el dipòsit constituït prèviament a la realització de la 
subhasta. Així mateix, se li podrà exigir responsabilitat per la diferència existent 
entre la quantitat que va oferir i l’abonada, si és el cas, pel millor postor següent que 
accepte i finalment siga declarat titular. 

 
Article 65. Termini per a sol·licitar epígraf i obr es de reforma.  

La persona adjudicatària haurà de sol·licitar, en el termini màxim de 15 dies 
des de l’adjudicació provisional, l’epígraf que desitge que se li autoritze. Així mateix, 
si desitja realitzar obres de reforma, haurà de sol·licitar-ho en el termini esmentat.  

En cap cas es podrà iniciar l’activitat fins que no haja sigut autoritzat l’epígraf 
o epígrafs corresponents, llevat que coincidisquen amb algun dels immediatament 
autoritzats a la persona titular cessant. Esta excepció s’entendrà sense perjudici de 
la potestat municipal d’autoritzar definitivament o denegar l’epígraf i d’exigir per a 
això les adaptacions o mesures correctores que resulten oportunes en compliment 
de les normatives específiques i a la vista dels informes sanitaris o tècnics exigibles. 

 
 

Article 66. Requisits per a l’inici de l’activitat.  
En el moment d’iniciar-se l’activitat, la persona titular del dret de concessió 

haurà de complir els requisits següents: 
1. Donar-se d’alta en el cens d’activitats econòmiques de l’Agència Tributària, 

en l’epígraf o epígrafs corresponents.  
2. Donar-se d’alta en el règim corresponent de la Seguretat Social. Quan la 

titularitat del dret de concessió s’atorgue a una persona jurídica o comunitat de 
béns, la persona que haja d’exercir l’activitat de venda haurà d’estar donada d’alta 
en el règim general de la Seguretat Social per la titular de la parada, llevat que, de 
conformitat amb les disposicions de la legislació respecte d’això, esta persona puga 
estar inclosa en el règim especial de treballadors/es autònoms/es. 

 
 

Article 67. Requisits personals per a ser titular d e les parades.  
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1. Podran ser titulars del dret de concessió sobre les parades, tant 
originàriament com en virtut de cessió en els casos que esta ordenança autoritza, 
les persones físiques i jurídiques amb plena capacitat jurídica i d’obrar.  

 En el cas de les persones físiques, han de tindre autorització per a treballar 
per compte propi a Espanya.  

2. També podran ser titulars les herències jacents, comunitats de béns i la 
resta d'entitats que, faltats de personalitat jurídica, constituïsquen una unitat 
econòmica o un patrimoni separat susceptible d'imposició. 
Les herències jacents únicament podran ser titulars amb caràcter excepcional, pel 
temps que hi haja entre el moment d'obertura de la successió del finat i l'acceptació 
de l'herència, sempre que es nomene una persona administradora que actuarà com 
a responsable davant de l'administració. 

Les comunitats de béns i les altres entitats que, faltats de personalitat jurídica, 
constituïsquen una unitat econòmica o un patrimoni separat susceptibles d'imposició 
hauran de designar un/a comuner/a i/o persona responsable que actuarà com a 
persona interlocutora davant de l'Administració. La dita designació haurà de recaure 
sobre la persona que, d'acord amb els estatuts, escriptura o acte constitutiu, siga la 
responsable legal de les actuacions de la dita entitat. 

El reconeixement dels drets de concessió no eximix als seus titulars de 
l'obtenció dels permisos, altes o llicències o realització de comunicacions, 
declaracions i actuacions que exigisca l'exercici de l'activitat específica de què es 
tracte. 

 

 

 

 
Article 68. Prohibicions per a ser titular de les p arades.  

No podran ser titulars del dret de concessió administrativa sobre les parades: 
- Els que no tinguen permís per a treballar per compte propi a Espanya. 
- Els que es troben sotmesos a algun dels supòsits de prohibició per a contractar 
previstos en la normativa reguladora de la contractació del sector públic. 
- Els que per qualsevol motiu tinguen extingit el dret de concessió administrativa que 
tenien anteriorment en el mateix mercat o en un altre mercat, mitjançant una 
resolució ferma en via administrativa. Se n’exceptuen els supòsits d’extinció per 
acabament del termini o per renúncia voluntària del titular o qualsevol altra causa no 
imputable a la persona interessada. 
- Els que tinguen qualsevol tipus de deute amb l’Ajuntament.  
- Les persones jurídiques sense ànim de lucre.  
 
 
Secció II. Transmissió de la concessió  

 
Article 69. Generalitats. 

1. La concessió de parades es podrà transmetre per actes inter vivos o mortis 
causa, amb l’autorització prèvia municipal, amb subjecció a les disposicions dels 
articles següents.  

2. La nova persona titular haurà de posseir els requisits exigibles en cada 
moment per a ser concessionari/a original i subrogar-se en tots els drets i 
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obligacions de l’anterior, tenint dret a l’ús de la parada pel temps que reste de la 
concessió. 

3. Si s’ha meritat taxa o exacció i es troba en període voluntari de recaptació, 
el seu abonament correspondrà a qui tinga la titularitat de la parada en el moment 
de la meritació. 

 
Secció III. Transmissions inter vivos 

 
Article 70. Dret de traspàs. Requisits.  

Les persones que resulten adjudicatàries d’una parada en virtut de 
procediment promogut per l’Ajuntament no podran traspassar el dret de concessió 
fins que no haja transcorregut, almenys, un any des de l’adjudicació. Així mateix, qui 
haja obtingut una parada en traspàs no podrà, al seu torn, traspassar-la fins que no 
haja transcorregut un any a partir de la data en què la va obtindre.  

La persona titular del dret obtingut en virtut de resolució judicial podrà 
traspassar-la en qualsevol moment sempre que complisca els requisits establits en 
esta ordenança. 

Les persones cedent i cessionària no han de tindre pendent d'abonament 
amb l'Ajuntament de València cap quantitat en concepte d'ingrés de dret públic. Així 
mateix, no s'haurà de tindre pendent d'ingressar cap quantitat econòmica al 
concessionari en els casos en què existisca. 

Les persones cessionària i la cedent no podran estar sotmeses a cap de les 
prohibicions per a ser titular de parades establides en esta ordenança. 

El traspàs suposarà l’abonament de la taxa que a este efecte preveja 
l’ordenança fiscal corresponent, amb les excepcions que establisca.  

 
 

Article 71. Dret de traspàs. Supòsits excepcionals.  
El dret de concessió podrà traspassar-se o transferir-se, sense esperar els 

terminis previstos en l’article anterior, en els supòsits següents: 
a) En el cas d’incapacitat permanent total, absoluta o gran invalidesa que 

determine la impossibilitat sobrevinguda d’exercir l’activitat. 
b) Quan se sol·licite el traspàs a favor d’una comunitat de béns de la qual es 

forme part o d’una societat respecte de la qual la persona tinga la condició 
d’administradora o, si és el cas, tinga el control efectiu de la societat, d’acord amb el 
que establix la disposició addicional vint-i-setena del text refós de la Llei general de 
la Seguretat Social, en virtut de la qual es presumirà, excepte prova en contra, que 
el/la treballador/a posseïx el control efectiu de la societat quan hi concórreguen 
algunes de les circumstàncies següents:  

1r. Que almenys la meitat del capital de la societat per a la qual preste 
els seus servicis estiga distribuït entre sòcies/socis amb els quals 
convisca i als quals es trobe unit per vincle conjugal o de parentiu 
per consanguinitat, afinitat o adopció, fins al segon grau.  

2n.Que la seua participació en el capital social siga igual o superior a la 
tercera part d’este. 

3r.Que la seua participació en el capital social siga igual o superior a la 
quarta part d’este, si té atribuïdes funcions de direcció i gerència de 
la societat. 

 
Article 72. Autorització municipal.  
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El traspàs haurà de ser autoritzat per l’Ajuntament, a petició escrita de la 
persona cedent i de la cessionària, en què s’hauran de consignar les dades 
següents:  

- Les de la persona cedent (nom i cognoms, NIF, domicili, adreça de correu 
electrònic i telèfon mòbil). En el cas de les persones jurídiques, denominació i CIF de 
la persona jurídica. La sol·licitud serà subscrita per la persona administradora de la 
societat o per la persona que designen els seus estatuts amb capacitat per a alienar 
el dret de concessió. En el cas de les comunitats de béns, la sol·licitud serà subscrita 
per la totalitat de comuners/es. 

- Les de la parada (mercat, zona, número o números i article de venda). 
- Les de la persona cessionària (nom i cognoms, NIF, domicili, adreça de 

correu electrònic i telèfon mòbil). En el cas de persones jurídiques, denominació i 
CIF de la persona jurídica. La sol·licitud serà subscrita per la persona administradora 
de la societat o per la persona que designen els seus estatuts amb capacitat per a 
adquirir el dret de concessió. En el cas de les comunitats de béns, la sol·licitud serà 
subscrita per la totalitat de comuners/es. 

- Quantitat per la qual s’efectua el traspàs. Si l’Ajuntament considera que el 
preu declarat no és adequat al mercat, podrà denegar l’autorització o fixar un preu 
mínim del traspàs.  

- Acreditació de l’ingrés efectuat a favor de l’Ajuntament, corresponent a la 
taxa que resulte exigible en virtut de l’ordenança fiscal reguladora. 

En el cas que la persona cedent siga casada en règim de guanys, s’exigirà el 
consentiment del cònjuge per a autoritzar el traspàs. 

 
 

Article 73. Dret de traspàs i epígraf autoritzat.  
El traspàs s’aprovarà per a l’exercici de la venda o activitat que tinga 

autoritzada la parada que es traspassa, però no s’autoritzaran traspassos que 
incomplisquen la normativa tecnicosanitària vigent en cada moment. En este cas, el 
traspàs es podrà autoritzar sense epígraf, i en este cas el nou titular haurà de 
sol·licitar l'epígraf que desitge se li autoritze en el termini assenyalat en l'article 65, 
termini que es comptarà a partir del dia després al de la notificació de la resolució 
autoritzant el traspàs. 

 
 
 

Article 74. Prohibició de traspassos parcials.  
Els traspassos han de realitzar-se necessàriament per la totalitat dels metres 

que integren la parada, sense que per cap concepte puguen traspassar-se’n 
fraccions. En el cas de parades físicament unides que formen una unitat comercial, 
abans de sol·licitar el traspàs d’una sola parada o de diverses que trenquen la unitat 
comercial i amb l’autorització municipal oportuna, s’haurà de procedir a la separació 
física de la parada o parades que es desitja traspassar. 

 
Article 75. Dret de tanteig de l’Ajuntament.  

Abans d’autoritzar qualsevol traspàs, l’Ajuntament podrà exercitar el dret de 
tanteig, pel preu declarat, dins del termini de trenta dies hàbils des de la data de la 
sol·licitud per les persones interessades. 

 
Article 76. Reclamacions entre les parts.  
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Les condicions de la concessió no podran ser alterades per mitjà d’acords o 
pactes entre la persona cedent i cessionària, els quals no produiran efectes davant 
de l’Ajuntament, que no respondrà en cap cas de l’incompliment de qualsevol de les 
parts ni serà competent per a dirimir les controvèrsies que es deriven de 
l’incompliment. 

 
 

Secció IV. Transmissió mortis causa 
 

Article 77. Transmissió de la parada per defunció d e la persona titular. 
En el cas de defunció de la persona titular de la parada, es tramitarà la 

successió a favor de qui en resulte ser la persona hereva o legatària, segons 
disposició testamentària. 

A falta de disposició testamentària, es tramitarà la successió a favor de la 
persona que en resulte ser hereva abintestat. Esta sol·licitud haurà de presentar-se 
dins dels sis mesos següents del dia de defunció, respectant en tot cas els requisits 
establits en la llei reguladora de l’impost de successions i donacions. Si no ho 
sol·licita cap de les persones indicades, es declararà l’extinció del dret de concessió 
de la parada. 

 
Article 78. Herència proindivís.  

En el cas que la persona titular, en morir, deixe hereves proindivís dos o més 
persones, en el termini de sis mesos hauran de determinar i comunicar estes 
persones hereves a l’Ajuntament, per mitjà de la presentació de l’escriptura de 
partició d’herència, qui l’ha de succeir en la titularitat de la parada. Si no s’efectua 
així, es declararà l’extinció del dret de concessió. 

 
 

Capítol III. Extinció del dret de concessió 
 
 

Article 79. Causes d’extinció.  
Sense perjudici de les disposicions d’altres preceptes d’esta ordenança o, si 

és el cas, de la normativa patrimonial, contractual o d’una altra índole que hi resulte 
aplicable, el dret de concessió s’extingirà en els supòsits següents:  

 
1. Acabament del termini per al qual es va atorgar. 
2. Renúncia expressa i escrita de la persona titular. 
3. Rescat de la concessió, amb indemnització prèvia. 
4. Causes sobrevingudes d’interés públic, fins i tot abans de l’acabament del 

termini pel qual es va atorgar. 
5. Cessió de la parada a una tercera persona sense complir els requisits 

prescrits per esta ordenança. 
6. Pèrdua de qualsevol de les condicions establides per la normativa aplicable 

per a exercir l’activitat. 
7. Estar tancat la parada per a la venda per més de deu dies naturals 

consecutius o més de deu dies alterns durant tres mesos, llevat que haja obtingut el 
permís oportú de l’Administració municipal per causa justificada. Es considerarà 
tancada la parada no sols per tancament total, sinó també parcial de l’horari de 
venda establit per a cada jornada.  
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8. Venda d’articles o prestació de servicis diferents dels autoritzats. 
9. Greu incompliment de les disposicions sanitàries o de les ordes rebudes 

sobre neteja i higiene de les parades. 
10. Falta de pagament de les taxes i arbitris establits en les ordenances 

fiscals, o de les tarifes aprovades per la Corporació, per més de dos bimestres 
consecutius o alterns en una primera situació d’impagament, així com la reiteració 
en l’impagament total o parcial. 

11. Subarrendament de la parada. S’entén que existix quan, amb absència de 
la persona titular, aparega al capdavant de la parada persona diferent d’aquella que 
no estiga autoritzada per l’Ajuntament. 

12. Dissolució de la societat titular de la parada, una vegada s´haja procedit a 
la seua liquidació, llevat que se’n produïsca la successió, fusió o absorció, i la nova 
societat se subrogue en el lloc de la dissolta. 

13. Defunció de la persona titular, llevat de les disposicions per a este supòsit 
en l’ordenança. 

14. Quan qui tinga la titularitat del dret siga una comunitat de béns, la falta de 
designació per part de les persones comuneres de la responsable davant de 
l’Administració, en el termini que l’Administració establisca. 

15. Greu incorrecció comercial. 
16. Acord mutu entre les parts. 
17. Incompliment de les condicions a què estiga sotmesa la concessió. 
18. Incompliment de les prohibicions per a ser titular del dret de concessió. 
 

 
 
Article 80. Obligació de deixar lliures i buides le s parades i entrega de claus. 

Una vegada produïda l’extinció del dret de concessió, els que tenien la 
titularitat de les parades, en el termini d’un mes, hauran de deixar-los lliures, nets i 
buits, a disposició de l’Ajuntament, i entregaran les claus, si n’hi ha, a la persona 
encarregada del mercat. 

En els supòsits d’acabament del termini de la concessió, podrà exceptuar-se 
l’obligació prevista en el paràgraf anterior fins al moment en què es resolga el 
procediment d’adjudicació oportú de les parades caducades. En eixos supòsits, 
podrà concedir-se un termini de 15 dies per a procedir al desallotjament en el cas 
que la persona titular anterior no en resulte adjudicatària. 

 
Article 81. Llançament en via administrativa.  

L’Administració municipal podrà, en tot cas, acordar i executar per si mateixa 
el desnonament i llançament en via administrativa. 

 
 

Capítol IV. Normes de funcionament 
  

 
Article 82. Venda al detall.  

En general, les operacions de venda en els mercats seran al detall. No 
obstant això, es permet la venda a favor de terceres persones no consumidores 
directes, sempre que no constituïsca l’activitat principal de la parada i que no genere 
tràfic o emmagatzemament de mercaderies impropi o incompatible amb el 
funcionament del mercat. 
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Article 83. Trasllats de mercats i dret de trasllat  de les persones titulars. 

Quan per raons motivades la Corporació haja de desocupar algun mercat, per 
trasllat a un altre emplaçament, les persones venedores d’eixe mercat tindran dret a 
ocupar una parada de la mateixa classe en el nou, sense necessitat de procediment 
d’adjudicació en règim de concurrència. Alternativament, podran ser indemnitzades, 
i s’extingirà el dret, a elecció de la Corporació. 

 
Article 84. Tancament de mercats i dret de reubicac ió.  

En el cas de supressió o tancament de mercats i per causes justificades, 
l’Ajuntament podrà reubicar els que tinguen la titularitat en parades d’altres mercats, 
sempre que siguen de categoria semblant o superior al que ocupaven, o 
indemnitzar-les, i s’extingirà conseqüentment el dret de concessió. En els casos de 
reubicació, l’elecció de la parada dins del nou mercat s’efectuarà seguint l’orde 
d’antiguitat del dret, i els casos d’empat es resoldran per sorteig. 

 
 

Article 85. Horari de funcionament i festius. 
Els mercats funcionaran els dies laborables. L’horari d’obertura al públic serà 

entre les 7.30 i les 15 hores, amb un mínim de sis hores d’obertura. 
La regidoria amb competències en matèria de mercats, oïdes les 

associacions de venedors i venedores respectives, podrà, no obstant això, 
determinar un horari diferent per a tots o alguns dels mercats municipals. 

Així mateix, l’horari podrà modificar-se a sol·licitud de l’associació de 
venedors o venedores representant de cada mercat. La petició haurà de formular-se 
davant del servici competent en matèria de mercats, com a mínim, amb un mes 
d’antelació. En cas contrari, s’inadmetrà la sol·licitud. L’Ajuntament la prendrà en 
consideració sempre que hi haja recursos per a la seua atenció i que no siga 
contrària a l’interés general o al servici públic de mercats. 

Cada any, una vegada que es publique la resolució de la conselleria 
competent en matèria de comerç per la qual es determinen anualment els 
diumenges i dies festius hàbils per a la pràctica comercial a la Comunitat Valenciana 
per a l’exercici següent, l’associació de venedors o venedores representant de cada 
mercat haurà de sol·licitar la relació dels festius que es desitja obrir al públic. Esta 
sol·licitud es presentarà en el termini màxim d’un mes des de la publicació de la 
resolució esmentada, i s’inadmetran sense més tràmit les que es formulen amb 
posterioritat. 

L’Ajuntament, a la vista de les peticions de tots els mercats i dels recursos 
disponibles, resoldrà el que siga procedent, dins dels límits establits en la legislació 
vigent en la matèria. 

Per a sol·licitar la modificació de l’horari o l’obertura en festius, l’associació de 
venedors o venedores representant de cada mercat haurà de prendre l’acord 
corresponent ratificat, almenys, pel 40 % de titulars de les parades del mercat en 
qüestió. S’exclouran del còmput les parades que tinguen accés exterior independent 
del mercat. Els que subscriguen la sol·licitud hi hauran de quedar identificats i 
estaran obligats a obrir al públic en els termes autoritzats. Si s’incomplix este 
requisit, automàticament es deixarà sense efecte l’autorització de l’horari 
extraordinari o dels festius de l’anualitat. 

No obstant el que establix este precepte, en els mercats en què hi haja 
galeria comercial, complement o parades exteriors amb accés independent o 
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diferenciat, el seu horari d’obertura al públic podrà ampliar-se pels seus titulars, 
sempre d’acord amb la normativa vigent en matèria d’horaris comercials. 

 
 

Article 86. Vacances anuals.  
Els que tinguen la titularitat de les parades, bé individualment o a través de 

les associacions, comunicaran a la persona encarregada del mercat la seua previsió 
de vacances abans que finalitze el primer semestre de l’any, i l’Ajuntament vetlarà 
per l’adequada prestació del servici. 

Les parades podran estar tancades durant un màxim d’un mes per vacances 
dels seus titulars o de les persones autoritzades per a exercir l’activitat en estes. 

 
 

Article 87. Horari d’obertura i tancament per a act ivitats preparatòries de la 
venda. 

1. Les persones venedores podran entrar i eixir dels mercats de districte una 
hora i mitja abans o després de les assenyalades, per a obrir i tancar les seues 
parades de venda, preparar, aprovisionar o retirar els seus gèneres. Quan 
l’Ajuntament haja autoritzat una ampliació d’horari, es concedirà als venedors i 
venedores un marge de 30 minuts de cortesia per al tancament de parades. 

2. La descàrrega dels gèneres que s’hagen de vendre en el mercat 
s’efectuarà fins a les nou del matí.  

3. Podrà descarregar-se a les vesprades la carn amb destinació a cambres o 
taulells frigorífics instal·lats en les parades o en les zones específiques de 
magatzems o cambres frigorífiques.  

 
Article 88. Descàrregues excepcionals fora de l’hor ari permés.  

Quan les mercaderies arriben per a la seua descàrrega al mercat fora de les 
hores assenyalades, hauran de justificar-se davant de la persona encarregada del 
mercat els motius que ho han ocasionat. 

 
Article 89. Responsabilitats. 
L’Ajuntament o, si és el cas, el concessionari o entitat gestora no contraurà cap 
responsabilitat per les pèrdues, sostraccions o danys o deterioraments de les 
mercaderies que no siguen conseqüència directa de l’actuació del seu personal.  

 
Article 90. Reclamacions sobre el pes del gènere.  

Qualsevol reclamació sobre el pes o qualitat dels gèneres comprats s’haurà 
de fer constar davant del personal funcionari municipal. En les parades s’hauran de 
tindre fulls de reclamacions a disposició de la clientela, de conformitat amb les 
disposicions de la normativa de la Generalitat Valenciana. 

 
Article 91. Obligacions de neteja, conservació i ma nteniment.  

1. Totes les persones assistents al mercat estan obligades durant la seua 
permanència en este a no tirar residus, pinyols, pells, etc., ni qualsevol tipus de 
brutícia fora dels llocs destinats a este efecte. 

En tot cas, la Corporació municipal vigilarà que en les instal·lacions es 
dispose de prou recipients per a estos fins. 

2. Correspon als que tenen la titularitat de les parades atendre la conservació, 
neteja i vigilància dels mercats de la manera següent: 
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a. Contribuir a les despeses de conservació i manteniment ordinari de l’edifici, 
patis i la resta de llocs d’ús comú i instal·lacions no sotmeses a règim de concessió, 
per mitjà de la taxa corresponent. 

b. La neteja de: 
- Les parades respectives, armaris i la resta d’instal·lacions adscrits a 

cada un d’aquells, que s’efectuarà diàriament pels seus titulars. 
- Els corredors que servisquen de separació de les parades i dels 

destinats al trànsit del públic en la part que queda davant de les parades. 
c. Quan s’amplie, es realitzen obres o s’efectuen millores en l’edifici o 

instal·lacions del mercat, realitzades per l’Ajuntament, este percebrà de les 
persones titulars les exaccions que pels conceptes esmentats autoritzen les 
ordenances fiscals. 

 
Article 92. Animals. 

Es prohibix l’entrada d’animals en els edificis en què s’ubiquen els mercats. 
Se n’exceptuen els gossos d’assistència degudament acreditats i acompanyats de la 
persona propietària. 

 
 

Capítol V. Administració de mercats 
  

Article 93. Direcció del mercat. 
La direcció del mercat correspondrà a la persona encarregada, que dependrà 

de la direcció del servici competent en matèria de mercats i directament del personal 
inspector adscrit a este. La persona encarregada del mercat tindrà les funcions 
següents: 

 
1) Dirigir el personal a les seues ordes. 
2) Vigilar l’activitat mercantil que es realitze en el mercat, a fi que discórrega 

per les vies legals, donant compte de tota anomalia que s’observe. 
3) Vetlar pel bon orde, policia i neteja del mercat i l’ús adequat de les 

instal·lacions d’aprofitament comú. 
4) Atendre les queixes i reclamacions del públic i titulars de les parades i 

traslladar-les a l’Administració de mercats per al seu tràmit oportú. 
5) Informar de les obres en les parades, i exigir a les persones titulars el 

permís corresponent de l’Administració. 
6) Practicar les inspeccions de les parades de venda i donar compte de totes 

les anomalies que observen. 
7) Notificar als que tinguen la titularitat de parades de venda les 

comunicacions que els afecten i mantindre l’Administració de mercats al 
corrent, per mitjà de la remissió dels comunicats corresponents, de 
qualsevol succés rellevant que hi ocórrega. 

8) Facilitar al personal veterinari encarregat de la inspecció sanitària, a les 
persones funcionàries de la recaptació, a la Policia Local i a les persones 
encarregades dels servicis de vigilància i neteja les comeses respectives. 

9) Vetlar per la conservació, manteniment de l’edifici i les seues 
instal·lacions, i demanar per conducte reglamentari, o directament quan 
siga procedent, la intervenció dels servicis tècnics competents. 
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10)  Portar el control de les obres que es realitzen en el mercat, sense 
perjudici ni limitació de les facultats de control de l’Administració 
municipal. 

11)  Informar la superioritat del funcionament del mercat i proposar qualsevol 
classe de mesures per a la seua millora. 

12)  Resoldre les qüestions incidentals i les urgents i donar compte immediat a 
la superioritat de les mesures adoptades perquè esta, si és el cas, ho faça 
saber a les autoritats la decisió o intervenció de les quals haja de produir-
se. 

13)  Donar compte al servici municipal competent en matèria de mercats de 
les absències injustificades constitutives d’infracció o qualsevol situació o 
conducta que puga donar lloc a l’extinció de la concessió. 

14)  Exigir el carnet corresponent a les persones venedores i impedir la venda 
a persones no autoritzades. 

15)  Totes les altres funcions que resulten d’esta ordenança o que li siguen 
encomanades per la direcció del servici municipal competent en matèria 
de mercats, del qual depén administrativament el mercat. 

 
Article 94. Personal auxiliar.  

A fi de coadjuvar a la prestació del servici de les persones encarregades del 
mercat i a les seues ordes directes en els mercats en què així es dispose, figurarà el 
personal auxiliar necessari, que per a cada cas es determine, amb les funcions 
següents: 

1) Auxiliar la persona encarregada i substituir-la puntualment en casos 
d’absència, vacant o malaltia breu. 

2) Vigilar el compliment de les ordes que emanen de l’Administració municipal 
i de les ordenances. 

3) Cuidar el bon orde, policia i neteja del mercat. 
4) Auxiliar el personal d’inspecció veterinari o farmacèutic. 
5) Custodiar els edificis, instal·lacions i parades de venda en els mercats, i 

donar compte de les incidències que ocórreguen respecte d’això, sense perjudici de 
prendre les mesures que exigisca la urgència del cas. 

 
Article 95. Inspectors/es veterinaris/àries i farma cèutics/iques . 

Assignat a tots els mercats que expenguen productes alimentaris, hi haurà 
personal d’inspecció veterinari i farmacèutic, que atendrà l’examen i la inspecció 
dels articles que es destinen a la venda i controlarà que es complix la normativa 
sanitària en vigor. Donarà compte a la superioritat de les infraccions observades. 

 
 

Article 96. Tractaments sanitaris contra les plague s. 
1. En les parades dels mercats, siguen o no de productes alimentaris, les 

persones venedores hauran de realitzar periòdicament tractament contra les 
plagues, un tractament que serà realitzat per empresa autoritzada.  

2. Així mateix, periòdicament, juntament amb el Servici de Sanitat, es 
coordinarà la realització de tractaments dels elements comuns dels mercats 
procurant que estos tractaments coincidisquen en el temps amb els realitzats en les 
parades pels seus titulars, per a una major efectivitat. 
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TÍTOL III. GESTIÓ INDIRECTA DELS MERCATS 
 

 
Capítol I. Modalitats 

 
 

Article 97. Formes de gestió indirecta. 
Els mercats podran ser gestionats en règim de gestió indirecta, per mitjà de 

qualsevol de les formes previstes legalment. 
La gestió indirecta del servici públic de mercats s’ajustarà al que establixen la 

normativa de règim local i la normativa contractual o patrimonial aplicable a les 
Administracions Públiques, la resta de disposicions generals que siguen aplicables 
així com esta ordenança.  

La gestió indirecta podrà referir-se a la totalitat del mercat o a una o diverses 
àrees del mercat. 

 
 

Capítol II. Règim jurídic. 
 

Article 98. Selecció de la persona contractista. 
La selecció de la persona contractista es farà de conformitat amb les 

disposicions per a l’adjudicació dels contractes administratius previstos en la 
normativa contractual del sector públic. 

 
Article 99. Obligacions de la persona contractista.  

1. La persona contractista s’obliga a prestar el servici de forma continuada i a 
cuidar el bon orde del servici dictant respecte d’això les instruccions oportunes, 
sense perjudici del poder de policia de l’Ajuntament. 

2. La persona contractista serà responsable dels danys causats a terceres 
persones com a conseqüència de les operacions que requerisca el 
desenvolupament del servici, excepte quan estos danys siguen deguts a una orde 
directa de l’Ajuntament. 

 
Article 100. Relacions entre la persona contractist a i les persones usuàries 
dels locals. 

La relació entre la persona contractista i les persones usuàries dels locals és 
una relació de dret privat, i la duració del contracte entre les dos no podrà excedir en 
cap cas el termini de duració del contracte administratiu subscrit entre 
l’Administració i la persona contractista. En tot cas, la persona usuària del local 
haurà de complir les prescripcions d’esta ordenança respecte a les persones titulars 
de les parades. 

 
Capítol III. Tarifes 

 
Article 101. Tarifes de les persones usuàries de le s parades. 

Les persones usuàries de les parades abonaran a l'empresa contractista 
encarregada de la gestió del servici públic les tarifes que, si és el cas, s'establisquen 
en els plecs reguladors de la contractació. Tant la quantia de la tarifa com, si 
legalment procedira, la seua actualització, seran aprovades per l'Ajuntament. 
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TÍTOL IV. INFRACCIONS I SANCIONS 
 
 

Capítol I. Infraccions 
 

Article 102. Responsabilitat de les infraccions.  
Seran responsables de les infraccions establides en esta ordenança les 

persones físiques i jurídiques que en resulten responsables, encara a títol de simple 
inobservança. 

 
Article 103. Classificació de les infraccions.  

Les infraccions es classifiquen en: 
• Lleus 
• Greus 
• Molt greus 

 
Article 104. Infraccions lleus. 

Es consideren infraccions lleus: 
a) Els altercats que no produïsquen pertorbació de l’orde públic. 
b) Les discussions no violentes amb altres persones titulars de parades de 

venda, o amb la clientela. 
c) El mal comportament contrari als bons costums i normes de convivència. 
d) La negligència respecte a la neteja de les persones i de les parades. 
e) Un abastiment deficient. 
f) El tancament no autoritzat durant més de tres dies i menys de deu, seguits 

o alterns durant tres mesos, tant si és un tancament total com parcial de la jornada 
habitual de venda. 

g) Col·locar objectes en el corredor. 
h) La inobservança de les instruccions donades per l’Administració municipal. 
i) L’incompliment de qualsevol de les obligacions i normes de funcionament 

establides en esta ordenança i no qualificades com a falta greu o molt greu. 
j) La realització d’actes no autoritzats, així com els que menyscaben la imatge 

comercial del mercat, comerciant o personal d’este, quan produïsquen 
conseqüències lleus. 

k) Ús inadequat d’instal·lacions comunes. 
 

Article 105. Infraccions greus. 
Es consideren infraccions greus: 
a) La reiteració de la comissió d’infraccions lleus. S’entendrà com a reiteració 

la comissió de més d’una infracció lleu en el terme d’un any quan així siga declarat 
per resolució ferma. 

b) Els altercats que produïsquen pertorbació de l’orde públic dins del mercat. 
c) Causar danys en l’edifici, parades o instal·lacions, per negligència. 
d) Les defraudacions en la qualitat dels gèneres venuts. 
e) La no-col·locació dels preus del gènere exposat a la venda, d’acord amb 

les disposicions d’esta ordenança. 
f) No conservar documents justificatius dels gèneres comprats. 
g) No disposar de fulls de reclamacions a disposició de la clientela. 
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h) L’exercici de la venda per persona no autoritzada per l’Ajuntament. 
i) La desobediència clara i ostensible de les disposicions de l’Administració 

municipal. 
j) La realització d’obres i instal·lacions sense permís. 
k) La no-realització, en els terminis establits, de les obres ordenades per 

l’Administració municipal. 
l) La realització d’obres contràries a les ordes dictades per l’Administració. 
m) La desobediència de les ordes de paralització d’obres. 
n) No disposar de les mesures de protecció necessàries per a evitar l’accés 

del públic a l’interior de l’obra. 
o) La realització d’obres diferents de les autoritzades o no ajustant-se a la 

documentació aportada. 
p) La realització d’obres contràries als criteris d’esta ordenança. 
q) La realització d’actes no autoritzats, així com els que menyscaben la 

imatge comercial del mercat, comerciant o personal d’este, quan produïsquen 
conseqüències greus. 

r) L’incompliment de les disposicions sanitàries que no supose motiu 
d’extinció del dret de concessió perquè no suposa un incompliment greu de les 
disposicions sanitàries. 

s) La realització d’actes no autoritzats i de tots aquells que en l’orde 
comercial, personal, d’higiene dels aliments de les parades i de les persones, afecte 
greument les normes de convivència i bons costums i constituïsquen incorreccions i 
actes reprovables d’especial transcendència, notorietat i gravetat en el mercat. 
 
Article 106. Infraccions molt greus. 

Es consideren infraccions molt greus: 
a) La reiteració en la comissió d’infraccions greus. S’entendrà com a 

reiteració la comissió de més d’una infracció greu en el terme d’un any quan així 
siga declarat per resolució ferma. 

b) Les ofenses greus de paraula i/o les agressions físiques al funcionariat 
municipal o a qualsevol altra persona. 

c) Els danys causats fraudulentament a l’edifici, les parades o les 
instal·lacions del mercat. 

d) La cessió no autoritzada de la parada. 
e) L’incompliment de les normes assenyalades per al traspàs de la parada. 
f) La venda del gènere en males condicions, degudament comprovades. 
g) L’ocupació d’una parada sense la deguda autorització municipal. 
h) L’exercici de l’activitat sense haver-se expedit el carnet corresponent. 
 

 
Capítol II. Sancions 

 
Article 107. Classificació de les sancions i límits . 

1. Tota infracció d’esta ordenança se sancionarà per mitjà de les regles 
establides en els punts següents. 

2. Les infraccions lleus seran sancionades amb: 
a) Advertència. 
b) Suspensió de l’activitat fins a 7 dies. 
3. Les infraccions greus seran sancionades amb: 
a) Multa de fins a 200 euros. 
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b) Suspensió de l’activitat fins a 30 dies. 
4. Les infraccions molt greus seran sancionades amb: 

a) Multes de fins a 300 euros, que podran elevar - se fins a 1000 euros quan la 
infracció consistisca en l´agressió física al funcionariat municipal 

 b) Suspensió de l’activitat en la parada fins a un any. 
c) Pèrdua de la titularitat del dret de concessió. 
 

 
Article 108. Graduació de les sancions i reparació de danys, si és el cas.  

1. Les sancions es graduaran atenent els criteris següents: l’existència 
d’intencionalitat o reiteració; la naturalesa dels perjudicis causats i la reincidència, 
per comissió en el terme d’un any de més d’una infracció de la mateixa naturalesa 
quan així haja sigut declarat per resolució ferma. 

2. La imposició de les sancions previstes, quan s’hagren produït danys, 
comportarà la reparació o el rescabalament dels danys. 

 
Article 109. Procediment sancionador.  

L’exercici de la potestat sancionadora requerirà el procediment i l’aplicació 
dels principis que preveuen la Llei 39/2015, d’1 d’octubre, del procediment 
administratiu comú de les administracions públiques. i la Llei 40/2015, d’1 d’octubre, 
de règim jurídic del sector públic, o les normes reguladores del procediment 
administratiu que les substituïsquen. 

Hi seran també aplicables el títol XI de la Llei 7/1985, de 2 d’abril, reguladora 
de les bases del règim local, i els reglaments que, amb caràcter general, regulen el 
procediment per a l’exercici de la potestat sancionadora. 

 
 
 
 
 
 
 

Disposició addicional primera. Mercats en règim d’a utogestió. 
Els mercats que a l’entrada en vigor d’esta ordenança siguen autogestionats 

per les associacions de venedors i venedores d’estos mateixos, es regularan pel 
que establixen els convenis corresponents mentre es troben vigents, així com per 
les disposicions d’esta ordenança en tot allò que no estiga previst en estos convenis 
i hi siga aplicable. 

L’anterior s’establix sense perjudici de la potestat municipal d’instar la 
modificació o finalització dels convenis reguladors de l’autogestió. 

 
Disposició addicional segona. Accessibilitat i barr eres arquitectòniques. 

En qualssevol obres que s’executen en els mercats caldrà ajustar-se a les 
disposicions de la legislació aplicable en matèria d’accessibilitat i barreres 
arquitectòniques. 

 
Disposició addicional tercera. Obligacions econòmiq ues.  

Als efectes de l'adquisició o de la transmissió del dret de concessió sobre les 
parades dels mercats, serà requisit imprescindible que tant el transmetent com 
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l'adquirent no tinguen pendent  d'abonar a l'Ajuntament de València cap quantitat en 
concepte d'ingrés de dret públic. 

Disposició addicional quarta. Fora d’ordenació. 
Les parades de venda o parts d’estos, instal·lacions, cambres, magatzems o 

qualssevol elements que no s’ajusten a les prescripcions d’esta ordenança o de 
qualsevol altra normativa en vigor es consideraran en situació de fora d’ordenació i 
hauran d’adaptar-se, si és el cas, en ocasió de la seua transmissió o de la seua nova 
adjudicació. Si no en fóra possible la regularització, seran eliminades per compte i a 
càrrec de la nova persona titular. 

 
Disposició addicional cinquena. Terminis de duració  de la concessió. 

El termini de duració i de l'eventual pròrroga del dret de concessió previst en 
l’article 60 no serà aplicable als que tinguen la titularitat del dret en el moment 
d’entrada en vigor d’esta ordenança, i els serà aplicable el termini establit en en el 
títol concessional corresponent. 

 
Disposició addicional sisena. Parades destinades ún icament a obrador. 

Les parades que en l’actualitat tinguen com a únic epígraf autoritzat el 
d’obrador i es troben separades físicament de la parada de venda constituïxen una 
excepció al que establix esta ordenança. En estes parades, l’autorització de 
l’obrador es podrà mantindre mentre no s’extingisca el dret de concessió de la 
persona titular actual. En el supòsit de produir-se’n la transmissió, s’autoritzarà 
sense epígraf.  

 
Disposició addicional setena. Ixents existents en e ls mercats que disposen de 
zones de baixos. 
 Els ixents o excessos d’ocupació existents en parades de mercats ubicades 
en zones de baixos podran ser regularitzats, amb un informe previ de l’oficina 
tècnica del servici municipal competent en matèria de mercats, sempre que es 
complisquen les condicions següents:  

− L’amplària lliure del corredor entre els extrems dels ixents serà igual o 
major a 160 cm. 

− L’ixent màxim serà de 40 cm. 
− L’ixent es disposarà en volada, prolongant la part superior del taulell, 

sense suports sobre el sòl ni sobre el parament vertical del taulell a 
menys de 70 cm d’alçària, i permetrà el pas de maquinària de neteja 
en tot l’ample del corredor.  

− Haurà de ser fàcilment desmuntable i haurà de ser retirat per la 
persona titular en el cas que així se li requerisca en cas d’obres o 
qualsevol altra actuació municipal. 

Així mateix, les persones titulars que no disposen d’ixents en estes zones 
podran sol·licitar, si així ho desitgen, que se’ls autoritze la col·locació, sempre que es 
posseïsquen les condicions establides en el paràgraf anterior. 

 En tot cas, a través de l’ordenança fiscal corresponent, l’Ajuntament podrà 
regular i exigir el pagament de la quantitat que, en concepte de taxa, siga procedent 
abonar per la instal·lació d’ixents.  

 
  
Disposició addicional huitena. Limitacions en la ti tularitat de parades. 
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Les limitacions en el nombre de parades que pot tindre una mateixa persona 
titular a què es referix l’article 54 no seran aplicables a les situacions existents 
abans de l’entrada en vigor d’esta ordenança. En els mercats en què actualment 
una mateixa persona tinga la titularitat de més del 25 % de les parades de venda o 
de més del 50% de parades destinades a la mateixa activitat no s’atorgaran noves 
concessions que incrementen estos percentatges. Tampoc s’autoritzaran 
transmissions o adjudicacions que impliquen mantindre o excedir esta limitació. 

 
 

Disposició addicional novena. Autoritzacions per a la Tira de comptar. 
Les autoritzacions actuals per a l’exercici de la venda en la Tira de comptar 

dels mercats municipals continuaran vigents en els mateixos termes en què van ser 
atorgades. En tot cas, la taxa que corresponga abonar serà la que determine 
l’ordenança fiscal corresponent. 

Queden sense efecte tots els actes o disposicions que hagen sigut aprovats 
amb vista a regular l’atorgament d’autoritzacions per a les tires de comptar, que 
d’ara en avant es concediran i es regularan tal com s’establix en esta ordenança. 

 
 
Disposició addicional desena. Cafeteres i altres el ements auxiliars. 

En el termini d’un mes des de l’entrada en vigor d’esta ordenança els titulars 
de les parades hauran de retirar-ne les cafeteres, planxes, forns o equips de 
qualsevol tipus destinats a la transformació, cocció, preparació o cuina d’aliments 
que no compten amb l’autorització municipal preceptiva. 

Alternativament, en idèntic termini podran instar la seua regularització davant 
de l’Ajuntament, que serà acceptada o rebutjada ateses les circumstàncies i 
característiques físiques i ubicació de la parada, així com l’epígraf de venda 
autoritzat en esta i els requisits tècnics i sanitaris exigibles segons la normativa 
específica aplicable. 

Una vegada transcorregut este termini sense que s’hagen retirat els elements 
o sol·licitat la seua regularització, l’Ajuntament podrà ordenar a la persona titular el 
tancament immediat de la parada, que es mantindrà fins que no adopte una o altra 
mesura. 

 
 

Disposició transitòria única. 
Els expedients que s’hagen iniciat abans de l’entrada en vigor d’esta 

ordenança continuaran regint-se pel que establix la normativa anterior. 
 
 

Disposició derogatòria única  
A partir de l’entrada en vigor d’esta ordenança queden derogades: 
- L’Ordenança municipal de mercats, aprovada per acord del Ple de 

l’Ajuntament de data 24 de setembre de 2004. 
- Totes les normes o disposicions, del mateix rang o d’un rang inferior, que 

contradiguen, s’oposen o resulten incompatibles amb el que establix esta 
ordenança. 

 
Disposició final única. Entrada en vigor. 
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Esta ordenança entrarà en vigor d’acord amb les disposicions de l’article 70.2 
de la Llei 7/1985, de 2 d’abril, Reguladora de les Bases del Règim Local. 
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ANNEX. EPÍGRAFS AUTORITZATS EN ELS MERCATS MUNICIPA LS 

 
 
 
1. ARTICLES  COMESTIBLES 
 
La venda i autorització d’articles comestibles estan subjectes en tot cas a la 

normativa tècnica i sanitària de l’activitat corresponent.  
Es podran expendre els articles que, a títol enunciatiu, es reflectixen en la 

classificació següent: 
 
1. Carnisseria. Qualsevol classe de carn, producte carni o preparat carni que 

estiga autoritzat segons la normativa sanitària per a cada una de les seues 
categories: carnisseria d’embotit i carnisseria-xarcuteria.  

2. Comestibles o ultramarins. Pastes alimentàries, sucres, cacau i els seus 
derivats, xocolates, cafés, infusions, fins i tot mòlts, succedanis, galetes, bescuits, 
dolços i neules, pastes seques, fruits d’almívar, codonyats i gelees, espècies, 
glacejats, mel, torrons, olis, conserves en llanda o envasades en vidre, llegums i 
cereals sense remullar ni cuinar, sal comuna o purificada, vinagre, vins, licors 
envasats i begudes en general, així com llet en totes les seues varietats.  

3. Xarcuteria. Companatges, patés, embotits frescos, curats i cuits, pernils, 
mantega i formatge, margarines i conserves en llanda o en vidre.  

4. Congelats. Qualsevol classe de productes alimentaris congelats. 
5. Dietètic. Els que s’expenguen envasats i estiguen registrats com a tals 

productes en el registre oficial corresponent. 
6. Fruita seca. Fruita i fruita seca de tota classe, com ara ametles, avellanes, 

pinyons, cacauets, nous, panses o dàtils, galetes salades, aperitius secs, torrons, 
peladilles i llepolies.  

7. Fruita i verdura. Qualsevol classe de fruita, verdura i hortalisses fresques, 
algues, creïlles i la resta de tubercles, fresques i refrigerades.  

8. Forn i pastisseria. Pa, panellets de llet, ensaïmades, tortells i qualsevol 
classe de brioxeria ordinària, d’oli, sagí o llet, neules, qualsevol classe de dolços i la 
resta d’articles de confiteria i pastisseria, pastissos, panellets, pasta fullada, pastes 
de dolç, bombons, xocolates, caramels, torrons i massapans.  

9. Peix fresc. Qualsevol classe de peix, crustacis i mariscos frescos. Per mitjà 
d’instal·lacions adequades, es podran expendre, a més, els mateixos articles, 
frigoritzats o congelats.  

10. Saladures, olives i envinagrats. Qualsevol classe de peix salat, sec o 
remullat en salmorra o fumats, olives preparades o adobades, envinagrats o 
conserves.  

11. Menjars preparats per a portar. Qualsevol classe d’aliments que hagen 
sigut objecte d’un procés de preparació per al consum humà que procedisquen d’un 
establiment autoritzat. 

12. Ous. 
13. Tanda.  
14. Herbolari i espècies. Caramels. 
 
 
 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 257

50 
 

 
2. ARTICLES NO COMESTIBLES 
 

1. Articles de neteja o drogueria. 
2. Flores, plantes, llavors. 
3. Parament de cuina. 
4. Reparació de calçat. 
5. Retocs de roba. 
6. Duplicat de claus. 
7. Productes per a animals. 
8. Agències de viatges. 
9. Agències immobiliàries. 
10. Articles de fotografia. 
11. Articles de pell. 
12. Articles de regal. 
13. Ceràmica i semblants. 
14. Complements de moda. 
15. Ferreteria. 
16. Afiladura de ganivets. 
17. Joieria i rellotgeria. 
18. Llenceria. 
19. Premsa-quiosc. 
20. Telefonia. 
21. Parafarmàcia. 
22. Articles de plàstic. 
23. Papereria. 
24. Randes i brodats. 
25. Calçat. 
26. Roba, inclosa la laboral. 
27. Bijuteria. 
28. Teles, llenceria, merceria. 
29. Articles de llanterneria, electricitat, aire condicionat, gas i calefacció. 
30. Antiguitats. 
31. Artesania. 
32. Cosmètica.  
33. Decoració. 
34. Articles esportius. 
35. Assessoria d’empreses, assessoria jurídica. 
36. Basar. 
37. Accessoris de bicicletes. 
38. Informàtica.  
39. Estètica. 
40. Joguets. 
41. Manualitats. 
42. Màquines de cosir. 
43. Empresa constructora/promotora.  
44. Llibreria. 
45. Perruqueria, perfumeria, cosmètica. 
46. Tintoreria/bugaderia. 
47. Agència d’assegurances. 
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48. Material d’hostaleria. 
 
Excepcionalment, i com a servicis complementaris del mercat, poden 

autoritzar-se bars i oficines bancàries.  
 
Al mercat de la Plaça Redona s’autoritza exclusivament la venda dels articles 

següents o activitats: brodats, randes, puntes, filatures, retocs, confecció, articles de 
bebé, gèneres de punt, quincalla i tèxtil. 
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15 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-01909-2017-000061-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL I DESENVOLUPAMENT
ECONÒMIC SOSTENIBLE. Proposa sol·licitar a la Generalitat Valenciana la declaració de
Festa d'Interés Turístic de la Comunitat Valenciana de la Romeria del Santíssim Crist de la
Salut del Palmar.

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Picó

“Sr. alcalde, compañeros concejales.

El Grupo de Ciudadanos del Ayuntamiento de València ha apoyado y seguiremos
apoyando la potenciación y difusión de la cultura y tradiciones valencianas. La propuesta que en
estos momentos se debate en este hemiciclo hace referencia a una de las fiestas más populares y
mediáticas de nuestra ciudad y de su entorno metropolitano.

La declaración de Fiesta de Interés Turístico que hoy aprobamos ya se debatió y se aprobó
en la Comisión de Desarrollo Humano y Cultura del pasado mes de septiembre. Hoy, siete meses
después, se inicia el proceso administrativo y preceptivo para que sea la Agencia Valenciana de
Turismo de la Generalitat Valenciana quien proceda a realizar un informe cuyo contenido
esperamos sea positivo.

La Romería del Palmar es una de las citas festivas de mayor relevancia que congrega a
unas 7.000 personas y a decenas de embarcaciones en el lago de la Albufera. La romería se ha
convertido en toda una cita turística de renombre y por ello esperamos que figure en el calendario
de bolsillo de las fiestas de València que la Delegación de Cultura Festiva tiene pendiente editar
desde hace meses. Un calendario, veo que no está el Sr. Fuset en estos momentos pero que le
recuerdo que se aprobó en la Comisión de Cultura a propuesta de Ciudadanos y es una
publicación que debería haber salido ya en enero. Por lo tanto, queda brillando todavía por su
ausencia este calendario festivo.

Por otra parte, consideramos que con la declaración de interés turístico logramos dar un
mayor impulso al pueblo del Palmar como espacio urbano y turístico, sin dejar de lado por
supuesto la gran oportunidad para potenciar la gastronomía y la cultura de un núcleo de la ciudad
de València conocido mundialmente a través de uno de nuestros más insignes escritores como es
Vicente Blasco Ibáñez.

Por lo tanto, nuestro voto va a ser a favor.

Muchas gracias.”

__________
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S’absenten de la sessió els Srs. Sarrià i Grezzi i les Sres. Soriano i Fábregas.

Es reincorpora a la sessió el Sr. Fuset.

__________

Sr. Grau

“Buenos días. Sr. Ribó.

Es evidente que el voto del Grupo Municipal Popular es favorable habida cuenta que fue
este grupo, a iniciativa en este caso de los concejales que viven mucho más de cerca las
celebraciones de esta ciudad, el pasado 21 de septiembre del año pasado quien presentó una
moción a la Comisión de Desarrollo Humano, moción que fue votada por unanimidad por todos
los grupos.

El hecho de mi intervención es no voy a entrar ahora a describir todas las bondades que
tiene la Romería del Santísimo Cristo de la Salud del Palmar, pero sí me gustaría hacer hincapié
en dos cuestiones. La primera cuestión es que han pasado siete meses desde el dictamen de la
Comisión de Desarrollo Humano hasta que se trae en el día de hoy al Pleno de solicitar a la
Generalitat Valenciana la declaración de interés turístico en el ámbito de la Comunitat
Valenciana. Por lo tanto, pedir en este caso que a los servicios municipales en correspondencia
con la Generalitat Valenciana que es a quien en última instancia le corresponde dictaminar sobre
el mismo, pues bueno, que ayudemos para que en la medida de lo posible esto pudiese ocurrir. Y
qué mejor momento, pues antes de la celebración de una nueva edición de la romería el próximo
mes de agosto.

Pero también quiero hacer una advertencia porque se recoge en el informe técnico y creo
que es importante que desde este mismo momento todos tomemos conciencia de lo que estamos
pidiendo. Hay una advertencia que se hace a la hora de emitir el informe en el que se habla de
que podrían considerar la fiesta de interés turístico de ámbito provincial. Es verdad que en el
dictamen de la Comisión de Hacienda y lo que hoy estamos aprobando aquí es esa declaración de
interés en el conjunto de la Comunitat Valenciana, pero no me gustaría que en estos momentos
ya estuviésemos aceptando como buena esta segunda solución.

Creo que es responsabilidad de todos los que formamos este Pleno y estoy seguro que con
la mejor de las colaboraciones por parte de todas las entidades que hacen posible en la pedanía
del Palmar tan importante festividad que lo que tenemos que trabajar es para conseguir esa
declaración de ámbito autonómico. Creo que no es bueno que en el propio expediente que tramita
el Ayuntamiento en esta casa en los informes técnicos se deje entrever que la posibilidad sea la
declaración de ámbito provincial, si bien esto no sería perjuicio para que en un futuro lo
pudiésemos solicitar. Pero yo creo que en estos momentos la romería tiene fundamentos más que
sobrados para obtener esta declaración.

Gracias.”

Sra. Castillo
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“Alcalde, regidors, públic que ens acompanya.

Hui portem ací com molt bé acaba d’explicar el Sr. Grau una moció que va ser presentada
a la Comissió de Desenvolupament Humà per part de la representació del Grup Popular i que
immediatament va comptar amb la unanimitat de tots els grups que allí estaven representants,
entre altres coses perquè des de la presidència que ostente d’eixa comissió crec que tot allò que
vaja a favor de la reivindicació de tot el que són senyes d’identitat que ens definixen i jo crec que
esta celebració i tot allò que constituïsca un element que puga convertir-se en un nucli de
desenvolupament econòmic té sempre la unanimitat per part dels membres que formem part
d’eixa comissió.

Efectivament, es va encetar la tramitació tot i que teníem clar que no era l’àmbit eixa
comissió en el qual s’havia de procedir a la tramitació. Vàrem procedir a tramitar l’expedient a la
comissió pertinent i des de la Regidoria de promoció econòmica, en este cas de Turisme, es va
elaborar l’informe. Efectivament, en l’elaboració de l’informe apareix que dins de les
tipificacions de festes que puguen ser declarades d’interés hi ha com una mena de gradació en
base a tota una sèrie de dades objectives que expliquen en quin estatus es poden situar.

Jo sóc partidària també que en l’informe o en la sol·licitud que des d’este Ple de
l’Ajuntament enviem a la Generalitat, nosaltres optem a la major tot i que em sembla que és
responsable saber que pot haver eixa consideració en base a la quantitat de públic que congrega,
un poc l’àmbit d’actuació en què està. Però jo també sóc partidària d’un informe en el qual,
perquè aixina ho va aprovar la Comissió de Desenvolupament Humà i aixina ho va aprovar la
Comissió de Coordinació Jurídica, Inspecció General i Desenvolupament Econòmic Sostenible,
aixina ho deia i jo crec que eixa ha de ser la demanda.

Crec que fem mal quan d’estes coses intentem fer qüestions partidistes. Nosaltres per
unanimitat aprovàrem el tema, per unanimitat espere que siga aprovada esta sol·licitud i
considere que tenim moltes possibilitats que siga considerada perquè les dades objectives
d’existència de tot un entramat de restauració, d’allotjament, d’activitats alternatives o
complementàries a eixa romeria aixina ho justifiquen. I per tant, crec que no cal allargar molt
més el debat. Estem d’acord, crec que serà aprovat per unanimitat i transmetre a Sandra Gómez
que és la responsable de l’àrea de Turisme que en l’informe aparega efectivament la sol·licitud de
festa d’interés de la Comunitat Valenciana, sabent això sí este Ple i tots els serveis tècnics que hi
ha la possibilitat que siga declarada d’interés provincial.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Grau

“Gracias.

Brevemente, Sra. Castillo. Estamos totalmente de acuerdo. Pero ya le digo que me
preocupa la actitud, es decir, al final cuando uno sale a empatar lo normal es perder. Creo que
nosotros desde el Ayuntamiento lo que tenemos que hacer es trabajar muy bien ese expediente,
adjuntar toda la documentación, buscar la colaboración que la vamos a tener más que seguro no
solo de la propia pedanía, no solo de las instituciones que hacen posible tan importante romería,
sino incluso de muchísimos de los municipios que disfrutan de la misma prácticamente como
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algo propio. Lo digo un poco, es decir, pongamos toda la carne en el asador, seamos capaces de
aportar la mejor documentación para que efectivamente logremos ese interés autonómico. Pero
no empecemos ya con el 1-1 seguiremos estando tal porque al final acabaremos perdiendo.

Gracias.”

__________

S’absenta de la sessió el Sr. Vilar.

__________

Sra. Castillo

“Només ratificar que eixa és la voluntat. L’expedient té la voluntat d’eixir demanant la
declaració perquè a més és en compliment d’allò que es va aprovar en distintes comissions. Per
tant, l’informe l’única cosa que fa és un informe tècnic que s’elabora per part dels tècnics i que et
donen possibilitats. Però l’acord al qual vam arribar era el de la declaració, aixina és com
s’anomena el punt de l’orde del dia i aixina és com es va fer la sol·licitud perquè pensem que
efectivament hem d’optar a la major perquè la festa s’ho mereix.

Gràcies.”

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat per unanimitat de tots els regidors i totes les
regidores presents en la sessió (falten els Srs. Grezzi i Sarrià i les Sres. Tello, Gómez, Oliver,
Jiménez i Fábregas).

ACORD

"HECHOS

Primero. La Comisión de Desarrollo Humano, Educación, Juventud, Deportes y Cultura,
ha acordado en sesión celebrada el 21 de septiembre de 2017, instar a que el Ayuntamiento de
València presente la solicitud para la Declaración de Fiesta de Interés Turístico de la Comunidad
Valenciana de la Romería del Santísimo Cristo de la Salud del Palmar ante la Generalitat
Valenciana, e instar a esta entidad, a través de la Agencia Valenciana de Turismo, a iniciar los
trámites para su consecución.

Segundo. La celebración de determinadas fiestas populares ha excedido de un mero
carácter lúdico, económico y sociológico para constituirse en un claro reclamo turístico. Por tanto
la conservación, desarrollo y potenciación de estas celebraciones es de evidente interés desde la
perspectiva de la promoción turística. Por todo lo cual, mediante moción de la concejala delegada
de Turismo se propone que se realicen las actuaciones administrativas oportunas para efectuar
ante la Generalitat Valenciana dicha solicitud, concurriendo en la Romería del Santísimo Cristo
de la Salud del Palmar, los necesarios valores culturales, lúdico-festivos y medio ambientales, la
suficiente antigüedad, arraigo popular y originalidad, así como su capacidad para la atracción de
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visitantes y repercusión pública de la celebración. Requisitos todos ellos establecidos en el
Decreto 119/2006 de 28 de julio, del Consell, regulador de las declaraciones de fiestas,
itinerarios, publicaciones y obras audiovisuales de interés turístico de la Comunitat Valenciana,
regulador de las declaraciones de fiestas, itinerarios, publicaciones y obras audiovisuales de
interés turístico de la Comunitat Valenciana.

A los anteriores hechos son de aplicación los siguientes

FUNDAMENTOS DE DERECHO

1ª. Art. 25.2.h de la Ley 7/1985, de 2 de abril, de Bases de Régimen Local, en su redacción
dada por la Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la
Administración Local, que atribuye al municipio como competencia propia la información y
promoción de la actividad turística de interés y ámbito local.

2ª. El Decreto 119/2006 de 28 de julio, del Consell, regulador de las declaraciones de
fiestas, itinerarios, publicaciones y obras audiovisuales de interés turístico de la Comunitat
Valenciana; y el Decreto 20/2015 de 4 de noviembre, del presidente de la Generalitat, por el que
se regula el procedimiento electrónico para la declaración de fiestas, itinerarios, publicaciones y
obras audiovisuales de interés turístico de la Comunitat Valenciana.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Hacienda, Coordinación Jurídica, Inspección General y Desarrollo Económico
Sostenible, el Pleno del Ayuntamiento acuerda:

Único. Solicitar a la Generalitat Valenciana la declaración de Fiesta de Interés Turístico de
la Comunidad Valenciana, de la Romería del Santísimo Cristo de la Salud del Palmar, por
concurrir en ella valores culturales lúdico-festivos y medio ambientales, por su antigüedad,
arraigo popular y originalidad, así como su capacidad para la atracción de visitantes y
repercusión pública de la celebración, tal y como se establece en el Decreto 119/2006 de 28 de
julio, del Consell, regulador de las declaraciones de fiestas, itinerarios, publicaciones y obras
audiovisuales de interés turístico de la Comunitat Valenciana."

16 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-01905-2018-000056-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT HUMÀ, EDUCACIÓ, JOVENTUT, ESPORTS, I CULTURA.
Proposa aprovar l'adhesió de l'Ajuntament de València a la Xarxa Espanyola de Teatres,
Auditoris, Circuits i Festivals de Titularitat Pública.

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Picó

“Es obvio que formar parte de la Red de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales de
Titularidad Pública es algo que València como tercera capital de España debe formar parte y no
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solamente formar parte sino involucrarse en un organismo donde figuran 800 espacios culturales
de toda España y 153 redes y circuitos autonómicos. De hecho, ya están incluidos en esta red
centros culturales y musicales valencianos, como es el caso del Teatro Principal y el Palau de la
Música.

Ahora bien, desde el momento de la presencia de València en esta red deberemos cumplir
con unos fines específicos según marcan sus propios estatutos como son el fomento de las
actividades escénicas, potenciar la creación y formación de públicos en el ámbito de las artes
escénicas, así como garantizar la calidad y la estabilidad de la programación de teatros y
auditorios de titularidad pública. Igualmente, estar en esta red obliga a unos derechos obviamente
sobre los que por supuesto estaremos vigilantes de su cumplimiento. El mundo de las artes
valencianas es evidente que debe de estar de enhorabuena.

Pero también nos preguntamos el motivo de la ausencia de este consistorio en esta red
constituida hace ya años, ya que recordemos que València ya disponía de dos espacios culturales
como son la Rambleta, de titularidad municipal pero de gestión privada, y del Teatro El Musical,
en sus inicios también de gestión privada y ahora municipal. Esperemos pues que como
consecuencia de la integración en esta red cultural la ciudad de València pueda acoger distintos
espectáculos de las artes escénicas y nuestras calles o plazas se conviertan en un verdadero
escenario de encuentros, de debates a nivel nacional e internacional.

Muchas gracias.”

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat de tots els regidors i totes les regidores presents en la
sessió.

ACORD

"ANTECEDENTES DE HECHO

I. Por moción de la tenienta de alcalde delegada de Acción Cultural de fecha 31 de enero
de 2018 se manifiesta el interés que la ciudad de València pertenezca a la Red Española de
Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública - La   Red, y se propone se
inicien los trámites pertinentes para la tramitación de la adhesión del Ayuntamiento de València a
dicha red.

II. La Red Española de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública -
La Red  es la asociación de espacios de exhibición (equipamientos, ferias, redes y circuitos) de
titularidad pública y ámbito estatal que acoge todas las tipologías de infraestructuras escénicas y
tiene representación de todas las comunidades autónomas españolas. Su idea fundacional era la
de constituirse como un instrumento esencial de coordinación para los equipamientos públicos,
con el que racionalizar y optimizar el trabajo de coordinación de las artes escénicas y musicales
en España, de acuerdo al mandato constitucional que la administración pública recibe de 'facilitar
la participación de todos los ciudadanos en la vida política, económica, cultural y social' (título
preliminar, artículo 9-2).



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 265

Manteniendo esta vocación, representa a casi todos los espacios escénicos de titularidad
pública del territorio nacional, participa de las actividades más relevantes del sector y en la toma
de decisiones y generación de políticas culturales, promueve el Intercambio de conocimiento y de
buenas prácticas, y fomenta la relación y la cohesión sectorial. La Red se soporta
económicamente a través de la financiación del INAEM (Instituto Nacional de las Artes
Escénicas y de la Música) del Ministerio de Educación Cultura y Deportes y la cuota anual de los
asociados.

La Red está presente en más de 800 espacios de exhibición de titularidad pública, 5
festivales y 15 redes y circuitos autonómicos y provinciales, a través de 153 socios directos. Esto
supone 200.000 butacas por toda España.

III. La Red Española de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública
- La Red se constituye como asociación cultural al amparo de la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de
marzo, reguladora del derecho de asociación y normas complementarias, con personalidad
jurídica y plena capacidad de obrar, careciendo de ánimo de lucro.

La Red se regula por sus propios estatutos, modificados para incluir el nuevo domicilio
social en el artículo nº 5, y añadido el artículo 38, sobre el cierre del ejercicio asociativo, por
acuerdo de la Asamblea General de asociados de fecha 26 de febrero de 2015.

Estos estatutos y sus modificaciones fueron inscritos mediante resolución de la Secretaría
General Técnica del Registro Nacional de Asociaciones en fecha 11 de mayo de 2015

IV.  La pertenencia a la referida red comporta el pago de una cuota anual que para los
asociados y el ejercicio 2018 es de 1.500,00 euros (mil quiniestos euros). Dicha cuota se abonará
con cargo a la aplicación presupuestaria 2018 ED260 33400 22699 otros gastos diversos, del
presupuesto municipal vigente.

V. El Ayuntamiento de València tiene la oportunidad de incorporarse a la Red Española de
Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública - La Red, dentro del Plan de
actuación del mismo, con la intención de propiciar la posibilidad de trabajar en red y facilitar el
desarrollo local de una forma más allá del término municipal de València, también participar en
la reflexión y puesta en común de experiencias de interés relacionadas con el papel de los
ayuntamientos en la generación de redes, lo que podrían dar lugar al intercambio de experiencias
de interés con las entidades locales asociadas.

VI. El artículo 7 de los Estatutos regula los asociados y señala que podrán formar parte de
la Red Española de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública,
Asociación Cultural, las instituciones de carácter público que sean gestoras de teatros, auditorios,
circuitos, redes o festivales, firmantes del acta fundacional y aquellas que, cumpliendo con los
requisitos establecidos en los Estatutos, se adhiera posteriormente a la Asociación.

VII.  El artículo 8 de los Estatutos regula la solicitud de ingreso y señala que las
instituciones que deseen ser miembros de la Asociación deberán solicitar su incorporación
mediante escrito dirigido a la Junta Directiva, quien podrá requerir al solicitante que aporte
cuanta documentación considere necesaria al efecto de valorar la solicitud efectuada.
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VIII. El artículo 9 de los Estatutos regula los requisitos para la integración en la Asociación
y señala que aquellas instituciones de carácter público que deseen formar parte de la Asociación
deberán de disponer de un espacio o una red de espacios adecuados para el desarrollo de la
actividad escénica y musical estable. Dicha titularidad deberá justificarse documentalmente. Los
citados espacios deberán reunir, además de los requisiots de seguridad y funcionamiento exigidos
leal o reglamentariamente por la normativa vigente, los requisitos técnicos y presupeustarios para
realizar una programación estable de artes escénicas y musicales.

IX. Por último, el Ayuntamiento de València en el marco de sus competencias, no
circunscribe sus actuaciones única y exclusivamente al desarrollo local, sino que también lo
extiende a otras áreas más amplias como el fomento de la cultura, acciones que trascienden dicho
ámbito, todo ello, teniendo siempre en cuenta el marco normativo señalado en la Legislación
Básica de Régimen Local y con atención particular a los preceptos promulgados para su
aplicación.

FUNDAMENTOS JURÍDICOS

Primero. El artículo primero, apartado ocho, de la Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de
racionalización y sostenibilidad de la Administración Local (BOE, 30 diciembre), que modifica
la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local (LRBRL) y da una
nueva redacción al artículo 25.2. de la citada norma.  

Segundo. Por otro lado, el asociacionismo municipal cuenta en la actualidad con una parca
regulación concretada en la disposición adicional quinta (modificada por la Ley 27/2013, de 27
de diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la Administración Local) de la Ley 7/85, de
2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local (en lo sucesivo LRBRL). Así del citado
artículo se desprende que:

1. Las entidades locales pueden constituir asociaciones, de ámbito estatal o autonómico,
para la protección y promoción de sus intereses comunes, a las que se les aplicará su normativa
específica y, en lo no previsto en él, la legislación del Estado en materia de asociaciones.

2. Las asociaciones de entidades locales se regirán por sus estatutos, aprobados por los
representantes de las entidades asociadas, los cuales deberán garantizar la participación de sus
miembros en las tareas asociativas y la representatividad de sus órganos de gobierno. Asimismo,
se señalará en los estatutos la periodicidad con la que hayan de celebrarse las asambleas
generales ordinarias, en caso de que dicha periodicidad sea superior a la prevista, con carácter
general, en el artículo 11.3 de la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, reguladora del Derecho
de Asociación.

3. Dichas asociaciones, en el ámbito propio de sus funciones, podrán celebrar convenios
con las distintas administraciones públicas.

Tercero. De tan escueta regulación, plasmada como un derecho a reconocer por cada
estado en el artículo 10.2 de la Carta de Europea de Autonomía Local, únicamente cabe deducir:

1. Que los municipios, las provincias y cualesquiera otras entidades locales pueden
asociarse para la protección y promoción de sus intereses comunes aplicándose a esas
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asociaciones una normativa específica que aún no ha sido dictada, por lo que en defecto de ella
resulta de aplicación plena la regulación estatal en materia de asociaciones.

2. Que son los representes de las entidades locales designados al efecto quienes aprueban
los Estatutos, los cuales deben garantizar la participación de los asociados en los órganos de
gobierno y concretar la periodicidad de las asambleas generales ordinarias cuando sea superior a
la prevista en la Ley Orgánica 1/2002.

  3. Que las asociaciones de entidades locales pueden formalizar convenios con las
administraciones públicas.

Cuarto. La Red Española de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad
Pública - La Red se constituye como asociación cultural al amparo de la Ley Orgánica 1/2002, de
22 de marzo, reguladora del derecho de asociación y normas complementarias, con personalidad
jurídica y plena capacidad de obrar, careciendo de ánimo de lucro, y encontrándose entre sus
fines, fomentar las actividades escénicas y musicales, potenciar la creación y formación de
públicos en el ámbito de las artes escénicas y musicales en España, garantizar la calidad y
estabilidad en la programación de los teatros y auditorios de titularidad pública, potenciando la
cooperación y colaboración entre ellos, así como con los circuitos de las comunidades
autónomas, entre otros.

Quinto. Los Estatutos que obran en el expediente se ajustan a lo previsto en la Ley
Orgánica 1/2002, reguladora del derecho de asociación. 

Sexto. Los artículos 7, 8 y 9 de los Estatutos, que regulan los asociados, la solicitud de
ingreso y los requisitos para la integración en la Asociación.

Séptimo. Se adjuntan los Estatutos reguladores de la Red Española de Teatros, Auditorios,
Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública - La Red.

Octavo. El órgano competente para la aprobación del presente acuerdo es el Pleno de la
corporación, de conformidad con el artículo 123 de la  LRBRL. Con carácter previo a ello, se
remitirá el expediente a la Comisión Informativa de Desarrollo Humano, Educación, Juventud,
Deportes y Cultura, al amparo del 122 de dicho texto normativo, así como  del artículo 90 del
Reglamento Orgánico del Pleno del Ayuntamiento.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión de Desarrollo Humano, Educación, Juventud y Deportes, y Cultura, el
Ayuntamiento Pleno acuerda:

Primero. Aprobar la incorporación del Ayuntamiento de València, a la la Red Española de
Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública - La Red.

Segundo. Designar como representante del Ayuntamiento de València en la Red Española
de Teatros, Auditorios, Circuitos y Festivales, de Titularidad Pública - La Red a la tenienta
delegada de Acción Cultural, María Oliver Sanz, y al jefe de Servicio de Acción Cultural,
******, como representante técnico en la misma.
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Tercero. Notificar el presente acuerdo a la Red Española de Teatros, Auditorios, Circuitos
y Festivales, de Titularidad Pública - La Red, a los efectos de dar de alta al Ayuntamiento de
València como socio en la misma."

__________

S'incorpora a la sessió la Sra. Tello.

__________

17 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-02101-2014-000854-00 PROPOSTA NÚM.: 24
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT HUMÀ, EDUCACIÓ, JOVENTUT, ESPORTS, I CULTURA.
Proposa aprovar el canvi de representants en el Consell Escolar Municipal.

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat de tots els regidors i totes les regidores presents en la
sessió.

ACORD

"FETS

Primer. El Ple de l'Ajuntament, en sessió ordinària celebrada el 22 de desembre del 2016,
va disposar nomenar membre del Consell Escolar Municipal pels professors de centres escolars
del municipi, sector públic al Sr.****** per la Intersindical Valenciana.

Segon. Per la Intersindical Valenciana es presenta escrit en què comunica el canvi de
representant en el Consell Escolar Municipal del Sr. ****** per la Sra ******.

Als anteriors fets s'apliquen els següents

FONAMENTS DE DRET

Primer. La Llei de la Generalitat Valenciana 7/1998, de 22 de desembre, per la qual es
modifica la Llei de la Generalitat Valenciana 11/1984, de 31 de desembre, de consells escolars de
la Comunitat Valenciana, en l'article 3r, així com el Decret legislatiu de 16 de gener de 1989.

Segon. El Decret 111/1989, de 17 de juliol, del Consell de la Generalitat Valenciana, pel
qual es regulen els consells escolars territorials i municipals establix en els seus articles 15 i 16
que les vacants que es produïsquen es cobriran en el termini de 2 mesos, d'acord amb el mateix
procediment i dins del mateix sector que corresponga al membre cessat. Perquè la dimissió dels
membres del Consell produïsca efecte, ha de ser presentada davant de l'òrgan o entitat que li va
designar o va triar i comunicada a l'òrgan a qui corresponga efectuar els nomenaments, perquè
acorde el cessament preceptivament, si concorren tots els requisits legals, i inicie el procés per al
nomenament del successor.
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Tercer. La Llei 6/2010, de 28 de maig, de la Generalitat, de modificació del Text refós de
la llei de consells escolars de la Comunitat Valenciana, aprovat per Decret legislatiu de 16 de
gener de 1989, del Consell.

Quart. Resolució de 2 de juny del 2013, de la Direcció General d'Innovació, Ordenació i
Política Lingüística.

Quint. El Reglament de règim intern del Consell Escolar Municipal de València, aprovat
per acord plenari data 30 de setembre del 2005, modificat per acord del ple de data 25 d'abril del
2014, que en l'article 6t establix que la duració del mandat dels membres del Consell Escolar
Municipal serà de quatre anys.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, i de conformitat amb el
dictamen de la Comissió de Desenvolupament Humà, Educació, Joventut i Esports, i Cultura, el
Ple de l'Ajuntament acorda:

Primer. Acceptar el cessament del següent membre del Consell Escolar Municipal:

Pels professors de centres escolars del municipi, sector públic al Sr. ******, per la
Intersindical Valenciana (IV).

Segon. Nomenar membre del Consell Escolar Municipal en substitució del membre cessant
a la persona següent:

Pels professors de centres escolars del municipi, sector públic a la Sra. ******, per la
Intersindical Valenciana (IV).

Tercer. El mandat dels membres del Consell Escolar Municipal és pel temps de mandat
pendent de complir a la resta dels membres."

__________

Es reincorporen a la sessió les Sres. Gómez, Fábregas i Soriano i el Sr. Galiana..

__________

18 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-00400-2018-000005-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT HUMÀ, EDUCACIÓ, JOVENTUT, ESPORTS, I CULTURA.
Proposa aprovar la creació de l'òrgan denominat Comissionat Especial per a preparar la futura
ubicació a València del Centre Mundial per a l'Alimentació Sostenible (World Sustainable
Food Centre), de la FAO.

DEBAT

__________

Presidix la primera tinenta d'alcalde, Sra. Gómez.
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__________

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Bravo

“Sr. alcalde, presidente, compañeros.

El Grupo Ciudadanos apoya cualquier acción que favorezca la futura ubicación en
València del Centro Mundial para la Alimentación Sostenible por su repercusión económica y
social. En ese sentido, parece necesaria la creación del órgano denominado Comisionado
Especial que bajo la dependencia directa de la Alcaldía-Presidencia realice los trabajos
necesarios para preparar la futura ubicación de este centro.

Esperamos que la implantación de este centro sirva entre otras funciones para afianzar
políticas que permitan desarrollar el comercio de proximidad e impulsar el sector pesquero
municipal y favorecer la agricultura de nuestra huerta cercana, políticas fundamentales para el
desarrollo de nuestro entorno y para la salubridad de todos.

Asimismo, desde el partido Ciudadanos consideramos que es fundamental que en el
Comisionado se identifiquen claramente cuáles van a ser sus atribuciones, los objetivos que
persigue, cuáles van a ser los planes de actuación que va a desarrollar e incluso los recursos
económicos y personales previstos para su desarrollo.

Muchas gracias.”

Sra. Ramón-Llin

“La veritat és que, com ja manifestàrem en la Comissió, estem a favor per suposat de la
creació d’este Centre Mundial de l’Alimentació i hem demostrat el nostre recolzament a totes
estes accions durant l’any que hem tingut la sort de ser la Capitalitat Mundial de l’Alimentació.

Però trobem a faltar en la creació d’este organisme això que vostés reivindicaven tant quan
estaven en l’oposició com és utilitzar en el millor sentit de la paraula als magnífics funcionaris i
tècnics que té esta casa, este Ajuntament i es seus organismes. Per exemple, encara que siga un
tema transversal, el Consell Agrari, eixe Consell Agrari del segle XXI que podia perfectament
complir estes tasques, encara que té unes competències però podria fer-ho.

Però sobretot també dubtem de la necessitat -en eixa mateixa línia- d’haver de contractar a
una persona o qui siga externa en estos moments. Tampoc sabem, perquè crec que aixina ho va
advertir el secretari, si en virtut de la Llei de racionalització i sostenibilitat de les administracions
locals es podrà o no contractar. I sempre, efectivament, en l’intent de millorar i de fer.

Nosaltres ens anem a abstindre perquè, en la línia que s’acaba de mencionar, sabem molt
poca cosa de perquè cal crear este comissionat. És a dir, en l’informe sí, explica que s’ha signat
un conveni que al final no obliga a res a ninguna de les dos parts. En definitiva, què es farà, quin
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és el cost econòmic, la seua ubicació, les seues funcions... L’únic que sabem perquè es va dir en
la Comissió és qui va a ser el comissionat. Però clar, ens agradaria començar la casa pels ciments
de saber per a què servix este comissionat, sense entrar a discutir les persones i altres qüestions.

Quede clara la nostra aposta com hem demostrat sempre per este Centre de l’Alimentació
Sostenible que s’ubicarà en València, però el nostre dubte clar per la falta d’informació i de
claredat sobre la creació d’esta figura.

Gràcies.”

Sr. alcalde

“Moltes gràcies.

La primera cosa que volia dir és que açò ja té un poquet d’història, o siga, açò ja va
començar per allà al mes d’octubre quan el meu company Carlos Galiana va anar a Milà a una
reunió sobre el tema de l’alimentació. Vàrem signar com a Ajuntament de València el Pacte de
Milà i posteriorment vàrem donar un altre pas que jo crec que és significatiu, és la signatura d’un
acord amb l’organisme de l’ONU dedicat a l’alimentació i agricultura, la FAO, que per cert era el
primer acord a nivell mundial que es signava entre una ciutat i aquest organisme. A partir d’ahí
va vindre el nomenament de la capitalitat de València com a Capital de l’Alimentació que
celebràrem l’any passat, jo crec que amb un bon resultat i amb una gran projecció internacional.

Jo vull insistir a demés que econòmicament no és una qüestió baladí el fet que la nostra
Comunitat competisca en exportacions amb la Ford, amb la indústria agroalimentària, amb la
producció agroalimentària. Per tant, estem parlant d’una qüestió econòmica molt important
també. I bo, jo els vaig comentar ja en el debat de la ciutat l’objectiu de què volíem plantejar
aquest Centre Mundial per a l’Alimentació Sostenible perquè el resultat de la capitalitat havia
funcionat bé i en principi pensàvem que podríem arribar a alguna cosa.

En estos moments el que els plantegem és donar un pas per a la constitució, evidentment
no està dissenyat tot, no tenim per exemple encara establerta completament l’estructura legal
d’este organisme que sabem que tindrà dos potes fonamentals. Sí que tenim esborranys, hem fet
esborranys en València, s’han enviat a Roma a la FAO, hem tingut una primera recepció i estem
treballant en este nivell.

Sí que tenim els objectius fonamentals, o siga, centre de recopilació i emissió
d’informació, de recollir experiències internacionals, de treballar en la conscienciació, de
treballar en l’agricultura de proximitat, en la disminució d’ , en la prevenció del canviinsums
climàtic perquè és molt important en els temes agrícoles. I per suposat, de tenir clar que
l’alimentació és una cosa en la qual els ajuntaments s’han de preocupar perquè és un problema
fonamental des d’un punt de vista entre altres coses de tipus sanitari. Per tant, eixa és la idea.

Estem treballant per una altra banda en una altre aspecte que és la ciutat. Hi ha un pla
d’agricultura sostenible encapçalat amb tres potes fonamentals. Per una part, agricultura en la
producció, ahí està una sèrie de tasques en el tema de l’horta fonamentalment. Està tot el tema de
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distribució en mercats on està el company Carles Galiana. I està el tema de conscienciació, de
sanitat, on està la companya Maite Girau. A més de temes també de tipus educatiu on està Maria
Oliver. Per tant, hi ha un projecte a eixe nivell de ciutat.

Ara, el que volem començar és un projecte a nivell internacional amb un acord no signat
però ja preestablert a nivell de FAO que volem estendre, i ho dic molt clarament també, a
institucions de l’Estat, em sembla important. I en una segona fase volem estendre també a
determinades fundacions i també a empreses, que pensem que és important. Com ho anem a
finançar? És prompte per a dir-ho però el que està clar és que per a articular tot açò hem de
començar a donar passes. Jo crec que este es l’objectiu, crec que és una cosa que és molt positiva
que està donant molts bons resultats i que hem de començar.

Evidentment, jo vull insistir en la continuació d’un treball que s’ha vingut fent estos anys i
evidentment esta continuació també implica una continuació en les persones que han treballat en
este tema. Em sembla lògic tenir en compte que determinades persones que han treballat en la
capitalitat de l’alimentació tenen tots els contactes, continuen el treball perquè és la manera més
fàcil de fer-ho. Però repetisc, en el moment que nosaltres tinguem l’estructura jurídica i el
plantejament en este moment com hem fet abans pensàvem presentar-ho a la Junta de Portaveus i
espere que açò 

__________

Es reincorporen a la sessió les Sres. Oliver, Soriano i Fábregas.

__________

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Ramón-Llin

“Moltes gràcies.

Jo torne a repetir que no hem qüestionat ni el conveni, ni la capitalitat, ni les accions que
s’han fet, ni totes les qüestions que vosté ha plantejat en la seua intervenció. Simplement som
conscients de què, efectivament, és un sector importantíssim, però no a soles el de la producció
agrícola del terme municipal de València sinó la producció agrícola de tota la Comunitat i
l’importantíssim sector de la indústria agroalimentària que es meneja al voltant. Dóna molts llocs
de treball, unes importants exportacions i una grandíssima qualitat i prestigi per a esta terra.

Però el que plantegem amb la nostra abstenció és que, i ho ha reconegut, no tenen una
estructura legal ni de com van a fer-ho; tenen clar qui va a ser però ja està. Llavors, nosaltres
sense qüestionar la persona creguem que les coses no es fan d’esta manera. I el que em pareix
molt bé, vostés envien coses a la FAO. He llegit el conveni, no van a tindre ningun problema
amb la FAO.

Però el que volem és que eixa proposta l’envien al Servici Jurídic que potser sí que li
plantege algun problema en los formes. Volem saber què és el que es va a fer, com. I per tant, no
qüestionem el fons sinó com s’estan fent les coses. I sobretot, reitere, trobem a faltar la
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‘utilització’ dels magnífics professionals d’este sector que també n’hi ha en la casa i que tal
vegada podrien fer perfetament este treball sense cap cost adicional. Eixe és simplement el nostre
plantejàvem.

Gràcies.”

__________

S’absenta de la sessió el Sr. Novo.

__________

Sr. alcalde

“Quan nosaltres plantegem el Comissionat tot açò té els plantejaments i les signatures
jurídiques corresponents. La segona cosa que li volia dir és concretament que el primer esborrany
de l’arquitectura jurídica s’ha estat fet pels serveis jurídics d’ací. Jo sé que estem en una situació
especial fins a l’any 2022 com a conseqüència d’una situació que va haver en el seu moment.
Efectivament, hi ha una sèrie de restriccions però no és la primera vegada que abordem este
tema.

No es preocupe, hi ha camins i estos camins estan perfectament delimitats i no només els
hem estudiat, els tenim en esborrany, sinó que a demés han anat a Roma i estan estudiant-se per a
intentar juntar-los. Eixe tema és un tema que està prou madur i espere poder-los presentar
prompte, el que passa que evidentment hem de començar a treballar sobre eixe tema i necessitem
alguna persona que es faça càrrec i ens sembla que allò més raonable és continuar una tasca.

Per tant, tota la seua prevenció jo la vull tranquil·litzar en el sentit que açò està ja en fase
d’esborrany, espere que molt prompte li ho podem presentar i evidentment que hi ha persones
preparades, però vosté ha d’entendre que quan s’ha fet una tasca, concretament en l’any de la
capitalitat, en estos temes és bo que aquesta experiència acumulada mantenir-la per a poder
llançar tot el tema del Centre Mundial d’Alimentació Sostenible. Este es l’objectiu, no n’hi ha un
altre.”

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 18 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Ciutadans, Socialista
i València en Comú presents a la sessió (falta la Sra. Jiménez i els Srs. Giner, Vilar, Sarrià i
Grezzi), i fan constar la seua abstenció els/les 7 Srs./Sres. regidors/es del Grup Popular presents a
la sessió (falta el Sr. Novo).

ACORD

"Vistes les actuacions iniciades per a la determinació d'un òrgan denominat Comissionat
Especial per a la futura ubicació en València del Centre Mundial l'Alimentació Sostenibleper a 
(World Sustainable Food Centre), i integrar-lo dins de l'organització municipal, de conformitat
amb els següents
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FETS

Primer. L'Ajuntament de València i l'Organització de la Nacions Unides per a
l'Alimentació i l'Agricultura (FAO) van subscriure el passat 13 d'octubre del 2016 un
Memoràndum d'Enteniment que '….comprén tots els temes d'interés comú relatius a l'agricultura,
l'activitat marítim-pesquera, l'alimentació, el desenvolupament i l'economia rural i costanera, la
promoció de la sostenibilitat dels sistemes alimentaris, l'educació del públic a una sana
alimentació, la reducció de pèrdues i desperdicis i, en particular, les iniciatives encaminades al
desenvolupament d'estos sectors i àmbits en els països més necessitats…'. Memoràndum en què
es concreten accions a desenvolupar per ambdós parts, mesures de coordinació i seguiment,
publicitat, drets de propietat intel·lectual, etc.

Segon. En el marc de les polítiques, compromisos i accions arreplegues en l'esmentat
Memoràndum, l'Ajuntament de València va promoure la candidatura de la ciutat de València a la
capitalitat mundial de l'alimentació de 2017. Candidatura que va ser proclamada vencedora per la
FAO el 14 d'octubre del 2016.

Tercer. Amb la finalitat d'impulsar, coordinar i unificar els criteris d'actuació de les
distintes àrees municipals i organismes d'este Ajuntament en totes les actuacions que es referides
a la celebració de l'esmentada capitalitat i impulsar les relacions de cooperació amb quantes
institucions públiques o privades pogueren incorporar-se a tal esdeveniment, efectuant el
seguiment de les actuacions de les Administracions Públiques implicades, en sessió ordinària de
data 17 de novembre del 2016, el Ple de l'Ajuntament va adoptar l'acord següent: 'Aprovar la
determinació d'un òrgan denominat Comissionat Especial per a València, Capital Mundial de
l'Alimentació 2017…'.

Quart. A causa de la gran labor desenvolupada per la ciutat de València en el context de la
Capital Mundial de l'Alimentació sostenible 2017, segons escrit de data 15 de març del 2018, ha
sigut proposta per la FAO per a la ubicació del Centre Mundial per a l'Alimentació Sostenible
(World Sustainable Food Centre), motiu pel qual l'Alcaldia, per mitjà de moció de data 11 d’abril
de 2018, proposa l'inici de les actuacions oportunes per a la determinació d'un òrgan denominat
comissionat especial que, sota la dependència directa de l'Alcaldia-Presidència, realitze els
treballs necessaris per a preparar la futura ubicació del Centre Mundial per a l'Alimentació
Sostenible (World Sustainable Food Centre) en la ciutat de València.

Quint. Informe del Servici del Titular de l'Òrgan de Suport a la Junta de Govern Local i al
seu Regidor Secretari, de data 11 d’abril de 2018.

FONAMENTS DE DRET

Primer. De conformitat amb l'article 123.1.c) de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, reguladora de
les bases del règim local, en la seua redacció donada per la Llei 57/2003, de 16 de desembre, de
mesures per a la modernització del govern local, correspon al Ple de l'Ajuntament l'atribució de
'La determinació dels nivells essencials de l'organització municipal, entenent per estos les grans
àrees de govern, els coordinadors generals, dependents directament dels membres de la Junta de
Govern Local, amb funcions de coordinació de les distintes direccions generals o òrgans
semblants integrades en la mateixa àrea de govern, i de la gestió dels servicis comuns d'estes o
altres funcions anàlogues i les adreces generals o òrgans semblants que culminen l'organització
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administrativa….', i tot això '…sense perjuí de les atribucions de l'alcalde per a determinar el
nombre de cada un d'estos òrgans i establir nivells complementaris inferiors….”.

Segon. L'article 82.2 del Reial decret 2568/1986, de 28 de novembre, pel qual s'aprova el
Reglament d'organització, funcionament i règim jurídic de les entitats locals, disposa que '2. En
l'orde del dia només poden incloure's els assumptes que hagen sigut prèviament dictaminats,
informats o sotmesos a consulta de la Comissió informativa que corresponga'.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, i de conformitat amb el
dictamen de la Comissió de Desenvolupament Humà, Educació, Joventut i Esports, i Cultura, el
Ple de l'Ajuntament acorda: 

Únic. Aprovar la determinació d'un òrgan denominat Comissionat Especial que, sota la
dependència directa de l'Alcaldia-Presidència, realitze els treballs necessaris per a preparar la
futura ubicació del Centre Mundial per a l'Alimentació Sostenible (World Sustainable Food
Centre) en la ciutat de València."

19 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-70014-2017-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
DESENVOLUPAMENT HUMÀ, EDUCACIÓ, JOVENTUT, ESPORTS, I CULTURA.
Proposa ratificar el Conveni Col·lectiu de Treball del Personal Laboral de l'Organisme
Autònom Fundació Esportiva Municipal de l'Ajuntament de València.

INTERVENCIÓ CIUTADANA

Abans de donar començament al debat, la presidència concedix l’ús de la paraula, per tres
minuts, en compliment del que establix l’art. 56 del Reglament de Transparència i Participació
Ciutadana, la  , en representació de la Federació de Serveis a laSra. Inmaculada Rosa Soto Ortega
Ciutadania de CCOO País Valencià, per haver-ho sol·licitat per mitjà d’un escrit presentat en el
Registre General d’Entrada de la corporació, qui diu:

“Buenos días y gracias por darme la oportunidad de expresar en el Pleno el sentir de la
gran mayoría de la plantilla de la FDM.

Hoy vais a ratificar un convenio restrictivo de derechos que genera perjuicios económicos
tanto para la plantilla actual como para la futura, que se aprueba con el sentir en contra de la
mayoría de la plantilla ratificado este en dos asambleas generales de trabajadores, que se
contradice en sí mismo en su articulado cuando dice que las condiciones laborales establecidas en
el nuevo convenio siempre serán más beneficiosas para los trabajadores.

Entre los puntos más graves donde salimos perjudicados podemos citar la antigüedad que
va propiciar que dos personas que desempeñen un mismo puesto de trabajo con las mismas
funciones cobren sueldos totalmente diferentes, uno al alza y otro a la baja; en la gestión del día a
día de los polideportivos donde los directores adquieren un poder desmesurado y sin mecanismos
de control sobre sus subordinados, pasando a estar sometidos estos a las voluntades de los
mismos en cosas tan simples como un cambio de turno; en el artículo que abre la puerta a
incrementar el horario laboral actual encubriéndose en una bolsa de horas destinadas a
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formación, que no se ha dado en la Fundación desde hace mucho tiempo, y a compensar de
diversas formas, todas ellas de imposible cumplimiento; en los recortes considerables en los días
de permiso y libre disposición, a cambio de nada; en la propuesta de la promoción interna donde
las plazas de directores pasan a ser cubiertas por concursos y libre designación sin que queden
garantizados los principios de igualdad, mérito y capacidad.

Podría seguir enumerando unos cuantas discrepancias más de la plantilla respecto al texto,
pero se me pasaría el escaso tiempo de que dispongo y ya os los hemos expuesto en diversas
reuniones que hemos podido mantener con las diversas formaciones políticas.

Por eso, quiero expresaros el malestar por las formas en que se ha llevado a cabo la
negociación, maneras que nos recuerdan actuaciones practicadas en otras épocas y que en nada
reflejan el talante progresista, comunicativo y de transparencia que alardeáis tener.
Comportamiento con el que estos gestores de la FDM han logrado expulsar de las mesas de
negociación a varias secciones sindicales.

Donde no se nos ha permitido hablar y defender nuestra postura ni siquiera en el seno de la
Junta Rectora. Donde ni siquiera habéis sido capaces de respetar los acuerdos a los que llegáis
con vuestros socios de gobierno ya que me consta que València en Comú pidió en la Junta
Rectora que tuvierais una reunión con el Comité de Empresa para darnos explicaciones sobre el
convenio levantando un acta donde quedaran reflejadas las posturas de todas las secciones
sindicales, reunión esta que no se ha mantenido y seguimos esperando. El texto se ha ocultado
hasta el último minuto tanto a los trabajadores como a las secciones sindicales e incluso a
formaciones políticas del Ayuntamiento.

Probablemente ni mis palabras ni el sentir de este colectivo van a hacer cambiar vuestro
voto a la ratificación del convenio, por eso solo me resta deciros que hoy va a ser un día triste
para la Fundación Deportiva y para gran parte de su plantilla. Es muy triste y lamentable ver
cómo un gobierno supuestamente de izquierdas, tolerante y progresista va a suprimir de un
plumazo y sin temblarle el pulso gran parte de los derechos adquiridos en anteriores convenios
conseguidos con esfuerzo y lucha de otros compañeros y compañeras que nos precedieron, y
respetados por anteriores gobiernos.

Gracias.”

__________

Presidix l'alcalde.

__________

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Camarasa

“Gràcies, president.
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En relación al convenio colectivo de la FDM y su ratificación, este grupo municipal como
ya ha manifestado en numerosas ocasiones quiere remarcar las desastrosas y muy poco
afortunadas gestiones realizadas para llegar a su aprobación, lo cual ha sido reflejo del poco
talante conciliador en este caso que caracteriza a la concejala delegada de Deportes. Se ha dejado
de lado a tres secciones sindicales del Comité de Empresa de manera reiterada, teniendo
reuniones paralelas con otros dos sindicatos mayoritarios que sí que han accedido a aprobar el
texto, que no voy a entrar ni a valorar. Se han ignorado también hasta dos asambleas de
trabajadores en las que se ha expresado mayoritariamente en votación que se rechazaba la
propuesta de convenio colectivo que se presenta, tal y como acabamos de escuchar de mano de la
que fue presidenta del Comité de Empresa.

A todo esto hay que sumar que el texto definitivo del convenio como también acabamos de
escuchar, por lo que parece no se había entregado hasta hace apenas nada, ni a los sindicatos que
no lo han apoyado, ni a trabajadores que lo solicitaban. Un convenio que nace con este
desconocimiento, sin un mínimo de intento de acuerdo con todos los sindicatos hasta última hora
que forman el Comité y con el rechazo de la mayoría de los trabajadores es un convenio
condenado al fracaso y que por tanto no vamos a apoyar.

Gracias.”

__________

S’absenta de la sessió la Sra. Menguzzato.

__________

Sr. Grau

“Gracias, Sr. Ribó.

Sra. Girau, nosotros hemos entendido desde el principio, sobre todo durante el año 2016
que es cuando comienza la negociación de este convenio colectivo que como yo pedí porque al
final uno también tuvo la responsabilidad de ser presidente de la FDM, pues bueno, que las
organizaciones políticas hasta donde fuese posible nos manteníamos al margen en aras a que en
el ámbito de esa negociación se alcanzase el mejor acuerdo entre quien hoy ostenta la
responsabilidad de gobierno y las organizaciones sindicales.

Pero es que estamos en abril del 2018, solo por eso el convenio ya es malo. Estamos
hablando que hoy se va a ratificar un convenio por un solo año. La bondad de alcanzar un
acuerdo con el conjunto de los trabajadores es su pronta aplicación y, por supuesto, dar por bueno
todo aquello que en el pasado habían negociado y generar mejoras de cara al futuro. A más a
más, cuando el actual equipo de gobierno alcanza un acuerdo con el conjunto de los trabajadores
de la casa ventajoso, porque así lo han trasladado en este caso algunas de las organizaciones
sindicales o la mayoría. Y segunda, porque era el convenio que daba la oportunidad a empezar a
recuperar las situaciones de dificultad en las que nosotros nos vimos lógicamente tras la crisis
económica poder llevar adelante un bueno convenio.
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Con lo cual, usted tenía la oportunidad de firmar un gran convenio, un buen convenio con
la FDM que por supuesto mejorase todo aquello que fuese mejorable y sobre todo que le situase
desde el punto de vista económico en una plataforma que permitiese seguir creciendo a la
Fundación. Pero nos hemos tirado tres años negociando, lo normal cuando uno se tira tres años
negociando es que los problemas se acaben enquistando y eso es lo que ha pasado. Al final ha
creado un enfrentamiento técnico entre los servicios de la FDM, los servicios de personal, por un
tema que usted conoce mucho mejor que yo que nace por la cabezonería de quien tiene la
máxima responsabilidad técnica en la FDM, que es a las indicaciones del equipo de gobierno de
ajustar su salario a las nuevas exigencias que había planteado el equipo de gobierno se enroca, se
vuelve a enrocar, pone encima de la mesa la antigüedad y monta un jardín inexplicable que ha
arrastrado a las organizaciones sindicales.

Si a más a más, a esto le sumamos la actitud en las últimas semanas desde el punto de vista
de la negociación nos encontramos como yo hacía mucho tiempo no recordaba intervenciones
como la de hoy. Un convenio que no mejora la situación anterior sino que la empeora, un
convenio que no ha tenido la oportunidad de ser debatido en la MGN con el Comité de Empresa.
Se nos salva esa situación después de advertírselo en la FDM con un recibí. Pero qué problema
hay si usted ha alcanzado un acuerdo con dos organizaciones sindicales en que aquellas
organizaciones que no tienen o no están de acuerdo puedan participar en esa sesión del Comité de
Empresa a modo de elaboración de un acta final y manifiesten cuál es su voluntad, no entiendo el
porqué. Si durante la negociación en dos ocasiones se pasa por la Asamblea General de
Trabajadores, en dos ocasiones dicen que no. Es que no entiendo muy bien para qué todo ese
esfuerzo.

Y a pesar de todo esto, encima nos encontramos que usted aprueba para este ejercicio de
2018 un presupuesto en el que no está recogiendo las obligaciones que contrae en este nuevo
convenio. Que se lo advertimos, hay compañeras suyas en el actual equipo de gobierno que se
supieron adelantar a esta situación. Le pondré el ejemplo de la Universidad Popular. Aprueba un
presupuesto para el año 2018 y recoge unos incrementos superiores a los 400.000 euros para
hacer posible las nuevas obligaciones que contrae en el convenio. Usted, lejos de todo eso, nos
obliga a aprobar un presupuesto inferior al presupuesto que usted liquida hace unos días del
ejercicio 2017 y que encima tiene que hacer frente a las nuevas obligaciones que contrae este
convenio. La verdad, se lo digo, no lo entiendo y realmente hace un flaco favor a una
organización como la FDM.

Gracias.”

__________

Es reincorporen la sessió els Srs. Novo i Vilar.

__________

Sra. Girau

“Buenos días, alcalde, concejales y concejalas, y público en general.
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Bueno, demagogia en sus intervenciones desde luego. Es cierto que la Fundación después
de más de dos años de negociación del acuerdo laboral aprobó en su Junta Rectora como es
preceptivo este convenio laboral para los trabajadores y trabajadoras, y hoy se trae a ratificación
de este Pleno. Tengo que decirles que hemos negociado el convenio con actitud abierta y
flexible, pero siempre con un objetivo y es traer el acuerdo a la norma. Así, por ejemplo, como el
sistema retributivo que ha sido el más complejo de negociar, sobre todo el referido a la
antigüedad. Ese ha sido el tema más controvertido porque la antigüedad de los trabajadores y
trabajadoras de la FDM tenía una forma particular de cobrarse que vulneraba la Ley de
Presupuestos porque era un cobro porcentual sobre la base salarial que podía llegar cuando se
tenían 10 trienios hasta cerca del 40 % del salario.

Este tengo que decir que es un buen acuerdo, beneficioso para los trabajadores y
trabajadoras porque esa ha sido la voluntad de este Gobierno. Un acuerdo que consolida
derechos, frente a lo que ustedes dicen. Y que ajusta su contenido, que eso no siempre es fácil y
requiere de un ejercicio de responsabilidad política y sindical, a la norma vigente, a la Ley de
Presupuestos Generales del Estado y al acuerdo que aprobamos también de armonización y
homologación de entidades del sector público que ordena los organismos autónomos para
asimilarlos al funcionamiento del Ayuntamiento.

Este convenio laboral tiene su reflejo en el convenio laboral del Ayuntamiento porque
desde el primer momento ese ha sido el objetivo, cumplir la norma y mirar el convenio laboral
del Ayuntamiento. Porque además así lo marca el acuerdo de armonización en el que se dice:
‘Los regidores que dirijan cada organismo autónomo procurarán que las normas reguladoras de
las condiciones de trabajo sean homogéneas a las aprobadas por el Ayuntamiento’, así reza el
acuerdo.

He de manifestar que este Gobierno quiere a la FDM y a sus trabajadores, y por eso trabaja
también por su sostenibilidad. Y apostamos al mismo tiempo por mejorar el servicio público y
porque los trabajadores y trabajadoras se igualen en derechos y también en deberes a los
funcionarios y trabajadores laborales del Ayuntamiento porque al final son trabajadores del
sector público local.

Este convenio mejora el servicio público y lo mejora porque, efectivamente, amplía
horarios de apertura de las instalaciones que antes de incorporarnos cerraban muchos períodos
vacacionales y en agosto, y eso realmente desde un gobierno progresista no puede ocurrir; desde
luego tiene su contraprestación en términos de calendario y retribuciones. Y mejora de forma
sustancial la situación laboral de la plantilla porque como digo los asimila al Ayuntamiento.

Y así se dice también en el informe de Personal que es preceptivo y en el informe del
secretario, que no pone ninguna observación sino que al final da el  a un acuerdo laboral queok
fue suscrito con dos de las secciones sindicales aunque se negoció de manera, como decía,
flexible y abierta con todos los sindicatos, más de 16 reuniones de trabajo, que se suscribe con
UGT y con la Intersindical. He de decirles que respecto de si se negocia o no con todos, el
informe del secretario es clarísimo y reza lo siguiente: ‘Como se refleja en las actas, hasta el 8 de
abril de 2017, incluida esta, la negociación ha contado con todos los sindicatos. Se llega el 8 de
noviembre a un preacuerdo entre la empresa y la Intersindical, que representa la mayoría del
Comité de Empresa de empresa, y es posible en esas condiciones y bajo la legalidad negociar,
con la asistencia a esa reunión de todas las secciones sindicales: UGT, Intersindical, CCOO,
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CGT y grupo de trabajadores’. Por cierto, algunos sindicatos nunca habían suscrito convenios en
la FDM. En ese acta se dan por finalizadas negociaciones, manifestando su voto en contra [La

CGT, GT y CCOO.presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 

Continue en la rèplica.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Camarasa

“Permítame, Sra. Girau, con todo mi respeto, que toda esta gestión se ha hecho como
muchas otras dependientes a su cargo sin un plan e imponiendo su opinión y la de su equipo más
cercano, sin importar, como se da en este caso. después de tres años en el cargo. Y le insisto, se
apruebe un convenio colectivo que aún no ha entrado en vigor pero que sabemos que finalizará el
31 de diciembre de 2019. Lo cual no tiene sentido excepto por el simple hecho de que usted se ha
salido con la suya, que parece ser que es lo único que le importa. Nos estábamos replanteando el
voto o no, pero vamos a mantener nuestra abstención porque nos lo replanteábamos después de
escuchar su exposición, pero bueno, mantendremos la abstención.

Gracias.”

Sr. Grau

“Gracias, Sr. Ribó.

Sra. Girau, por resumir un poco su intervención. Al final casi suena peor porque es aquello
de al indiferente la legislación vigente. Que usted haya alcanzado como acuerdo el hecho de
hacer cumplir o no cumplir acuerdos que tenían establecidos dentro del equipo de gobierno me
parece fenomenal, pero a los trabajadores déjelos tranquilos. Prorroga el convenio actual y ya
está, que se lo han pedido también y ya está. ¿Pero no se da cuenta que se ha empecinado en algo
que no mejora en nada a los trabajadores de la FDM? ¿Y en qué mejora el servicio público?

Le han relatado muchísimas cuestiones que usted ha perdido la oportunidad en su primera
intervención de rebatirlas y hablar desde aquí al conjunto de los trabajadores de la FDM, y
detallar cuáles son realmente esas mejoras. No, les habla de la legislación, de la búsqueda de
informes. Los conflictos entre los organismos autónomos y los diferentes servicios del
Ayuntamiento son normales y habituales. Y la responsabilidad, en este caso ustedes tienen la
responsabilidad política, hay que intentar de alguna forma alcanzar esos acuerdos a través de las
distintas concejalías y delegaciones para que eso sea así. Hoy será materia de personal, pasado
mañana será materia de contratación, otro día será con el servicio de jardines, luego será con el
de urbanismo por una parcela. Pero eso es lo normal, no pegar la , no hacer aquello quecabotà
dificulta o empeora la situación de los trabajadores de la FDM o del conjunto del organismo,
todo lo contrario.

Y encima nos habla de lo bien que ha hecho la negociación, 16 reuniones. ¿16? 160 o uno
se acuesta a dormir. Las que hagan falta para alcanzar el mejor acuerdo. Pero si en los últimos 15
días ha hecho correr a todo el mundo porque se lo advertimos en la Junta Rectora de la FDM, la
propia María Oliver le pide que se reúna con los miembros del Comité de Empresa y como toda
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astucia es: ‘Pues mira, vamos a aprovechar que hay una reunión ordinaria y antes de que empiece
les entrego el convenio, les firmo un recibí y voy a dar por bueno que esa ha sido el acta de
negociación. Y eso no lo digo yo, eso lo dicen las cinco organizaciones sindicales que
participaron en la reunión. Es que las cosas no se hacen así.

Hoy me habla de ese informe preceptivo del Servicio de Personal, informe que se le pide
por mi parte en la Junta Rectora y que usted recaba entre la celebración de esa Junta Rectora y la
celebración de la Comisión de Desarrollo Humano. ¿Pero qué me está contando? Es que no se
puede venir aquí e intentar vender lo indefendible. Se lo digo, ahora ya desgraciadamente sé que
no voy a llegar a ningún tipo de planteamiento distinto pero hoy estamos ratificando un convenio
que llegados a este punto no hacía ninguna falta. Era muchísimo mejor para el conjunto de los
trabajadores y para el organismo autónomo prorrogar el anterior.

Gracias.”

Sra. Girau

“Bueno, más demagogia. Los informes han estado, los han podido ver y ya le digo que se
ha negociado con esa actitud siempre flexible, compleja porque las negociaciones siempre son
complejas en los convenios colectivos, sobre todo cuando intentamos ajustarlos a la norma. Pero
sí que está claro que los trabajadores y trabajadoras ganan en derechos y puesto que se asimila en
el conjunto de su situación a los trabajadores y trabajadoras del Ayuntamiento en conjunto salen
beneficiados.

Yo quiero agradecer toda la responsabilidad de los sindicatos que han puesto ahí su carne
en el asador para reconducir esa situación. Y mano tendida y abierta a las secciones sindicales
que no han suscrito el convenio. El convenio es un punto de partida para empezar a trabajar. Se
han creado muchas comisiones de trabajo en las que CCOO está presente, como está presente
CGT y GT, que van a trabajar sobre aquellos aspectos del convenio que hay que seguir
desarrollando. Cuestiones como la carrera profesional que no creo que nadie diga que eso no es
positivo y otras cuestiones a debatir, la promoción interna, en fin. Se han creado comisiones de
trabajo.

Yo desde aquí mano tendida para seguir trabajando por el conjunto de los trabajadores a
los que apreciamos y queremos. El conjunto de los entienden hoy que este es un buen convenio,
así que la invitación a participar. Hoy damos un paso importante con este convenio.

Muchas gracias.”

__________

Es reincorporen a la sessió els Ssr. Grezzi i Sarriá.

__________

VOTACIÓ
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Voten a favor els/les 16 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València
en Comú presents en la sessió (falta la Sra. ); fan constar la seua abstenció els/les 13Menguzzato
Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i Ciutadans presents en la sessió (falta la Sra. Jiménez).

ACORD

"Primero. El artículo 15, apartado h) de los Estatutos de la Fundación Deportiva Municipal
establece que le corresponde a la Junta Rectora aprobar los convenios colectivos del personal
laboral.

Segundo. La Junta Rectora de este organismo autónomo, en fecha 12 de abril de 2018,
acordó aprobar el Convenio Colectivo que ha de regular en los términos establecidos en el
mismo, las condiciones de trabajo del personal laboral del Organismo Autónomo Fundación
Deportiva Municipal del Ayuntamiento de València, con vigencia desde el 01 de enero de 2018 
al 31 de diciembre de 2019, así como dar traslado al Pleno del Ayuntamiento de València para su
ratificación.

Tercero. La presente propuesta ha pasado dictamen de la Comisión Informativa de
Desarrollo Humano, Educación, Juventud y Deportes y Cultura.

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, y con el dictamen
de la Comisión   de Desarrollo Humano, Educación, Juventud y Deportes y Cultura, el
Ayuntamiento Pleno acuerda:

Único. Ratificar el Convenio Colectivo que ha de regular, en los términos establecidos en
el mismo, las condiciones de trabajo del personal laboral del Organismo Autónomo Fundación
Deportiva Municipal del Ayuntamiento de València, con vigencia desde el 1 de enero de 2018  al
31 de diciembre de 2019, tal y como consta en el documento obrante en el expediente tramitado
al efecto con el número E-70014-2017-000096-00), de conformidad con lo previsto en la
legislación vigente."

20 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-02310-2017-000115-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
MEDI AMBIENT I CANVI CLIMÀTIC. Proposa l'aprovació definitiva del Reglament del
Consell Alimentari Municipal.

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Bravo

“Ciudadanos va a apoyar la redacción definitiva de este reglamento y lo hacemos de forma
responsable porque creemos que va a servir para crear una herramienta que impulse en sistema
agroalimentario desde todos los puntos de vista, el de la producción, el consumo y también el de
la distribución.”
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__________

Es reincorporen a la sessió les Sres. Menguzzato i Jiménez.

__________

Sra. Ramón-Llin

“D’alguna manera, reiterar el que en l’aprovació provisional vàrem dir, que es recolliren
algunes aportacions nostres a este Consell Alimentari i que votem a favor novament. Però sempre
remarcant que es done participació com he dit i actuació a totes les diferents opinions sobre els
diferents models que n’hi ha en la forma d’executar la seua política alimentària. És l’únic que
torne a reiterar, els diferents models que tenen cabuda, participació i que no siga només un model
determinat.

Gràcies.”

Sra. Castillo

“Jo em congratule que per fi de forma definitiva s’aprove este reglament. És un reglament
que està treballant-se des de fa més d’un any en el qual han participat més de 70 entitats, en els
quals la voluntat era arreplegar totes les sensibilitats i totes les aportacions. I fins i tot una cosa
que es va discutir o sobre les quals es va reflexionar en el si d’eixe procés era quin era el model
alimentari del qual volíem dotar-nos.

Per tant, una de les coses que va sortir allí com a conclusió i és el model que anem a seguir
és un model representatiu perquè efectivament el SEP que són les entitats que integren el sector
que són plurals, diverses i està obert amb eixa incorporació d’altres que es poden anar generant
en el tems són les que d’alguna manera faran possible que el nostre sistema alimentari siga
consensuat, siga cada vegada més saludable i que vagen produint les conclusions que nosaltres
també respecte dels hàbits d’alimentació de la ciutat estem fent.

Per tant, agrair als representants dels grups ací a la cambra el suport a este reglament i
pensar que amb açò ja tenim un instrument més per a treballar i millorar la qualitat de
l’alimentació a la nostra ciutat que supose que ajudarà també a eixe organisme del qual parlava
abans l’alcalde que es va a constituir a la nostra ciutat.

Gràcies.”

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat de tots els regidors i totes les regidores presents en la
sessió.

ACORD

"FETS
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1. Per acord de la Junta de Govern Local de l’Ajuntament de València de 7/7/2017
s’aprova el projecte de Reglament del Consell Alimentari Municipal de València.

2. El Ple de l’Ajuntament aprovà inicialment el dia 21 de desembre de 2017 el nou text del
Reglament el qual recollia les emenes presentades pels grups municipals.

3. L’esmentat text fou publicat en el BOP amb data 17/01/2018 per acomplir amb el
període d’exposició pública, transcorregut el qual s’han presentat per registre d’entrada dos
al·legacions la primera provinent de la Federación Empresarial de Hostelería de Valencia,
instància núm. I-00113-2018-1222, i la segona de l’Associació Tyrius, instància núm.
I-00118-2018-8428.

4. S’emet informe motivat en relació a la inclusió o no de les al·legacions presentades al
text del Reglament: s’incorporen les esmenes acceptades al text definitiu i s’informen
desfavorablement les referides a l’article 7 presentada per la Federación Empresarial de
Hostelería de Valencia i a l’article 15.2-últim paràgraf presentada per l’Associació Tyrius.

5. S’eleva proposta d’acord per al seu dictamen a la Comissió de Medi Ambient i Canvi
Climàtic, amb informe previ de l’Assessoria Jurídica Municipal i, en el seu cas, s’eleva al Ple de
l’Ajuntament per a l’aprovació inicial del Reglament.

FONAMENTS DE DRET

1. Llei 7/1985, de 2 d'abril, reguladora de les bases de règim local (LRBRL), art. 4.1:
potestat reglamentària i d'autoorganització de l'Administració local.

2. LRBRL (art. 70 bis.1) i Llei 8/2010, de 23 de juny, de la Generalitat, de règim local de
la Comunitat Valenciana (art. 141.1): creació pels ajuntaments dels òrgans adequats per a la
participació efectiva dels veïns en els assumptes de la vida pública local.

3. Reglament de rransparència i participació ciutadana de l’Ajuntament de València
(Butlletí Oficial de la Província d'1 de desembre de 2015). Article 79 i altes. Regula els consells
sectorials com òrgans de participació de caràcter consultiu que canalitzen la participació dels
veïns i les veïnes en l'actuació municipal amb la finalitat de facilitar assessorament i consulta als
que tenen responsabilitat de les diferents àrees d'actuació municipal.

4. LRBRL (arts. 49 i 70.2): Dins del procediment per la aprovació de les ordenances
municipals, s'estableix com a requisit per la seua entrada en vigor la publicació del seu text
íntegre al Butlletí Oficial de la Província. Preceptes desenvolupats al Reglament orgànic del Ple
de l'Ajuntament de València (arts. 107 a 114), aprovat per acord de Ple de 30/9/2011 (publicació
al BOP, 14/10/2011).

5. Reglament orgànic de govern i administració de l'Ajuntament de València (art. 69.2.a),
aprovat per acord de Ple de 29/12/2006: exigeix per a l'elaboració d'ordenances i disposicions
l'emissió d'Informe previ de l'Assessoria Jurídica Municipal.
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6. LRBRL (arts. 123.1.d, 123.2 i 127.1): La competència per l'aprovació del projecte de
reglament correspon a la Junta de Govern Local. La competència per l'aprovació i modificació de
reglaments de naturalesa orgànica (inclosos òrgans complementaris i de participació ciutadana)
correspon al Ple.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, i amb el dictamen de
la Comissió de Medi Ambient i Canvi Climàtic, el Ple de l'Ajuntament acorda: 

Primer. Estimar les al·legacions presentades al text aprovat inicialment del Reglament del
Consell Alimentari Municipal, a excepció de les referides a l’article 7 presentada per la
Federación Empresarial de Hostelería de València i a l’article 15.2-últim paràgraf presentada per
l’Associació Tyrius.

Segon. Aprovar definitivament el Reglament del Consell Alimentari Municipal de
València, en els termes següents:
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##ANEXO-1637616##
 

 

 
 

 

“REGLAMENT DEL CONSELL ALIMENTARI MUNICIPAL 

 

PREÀMBUL 

A escala global, les relacions entre l'agricultura, l'alimentació i les ciutats es troben 

ara en el centre de transformacions profundes. El creixement continu de la població i 

la seua ràpida urbanització, la perspectiva d'una reducció dels recursos productius 

primaris - per exemple, el sòl, l'aigua, la biodiversitat - i la qüestió de l'accés a ells; els 

processos de creixent concentració econòmica que, juntament amb la globalització, 

tornen a dibuixar la geografia de la producció i el consum en l’àmbit alimentari, 

proposen a les instàncies internacionals, als governs nacionals i locals nous 

desafiaments relatius a la creació de “sistemes alimentaris sostenibles i resilients que 

siguen capaços d'alimentar la ciutadania de les àrees urbanes de manera saludable, 

justa, equitativa i sostenible”. 

D'altra banda, l'horta de València amb els seus Pobles és l'espai agrícola que ha 

actuat com a motor econòmic de la ciutat de València i municipis adjacents des 

d'època medieval fins al primer terç del segle XX. Es tracta d'un paisatge agrari que 

ha experimentat una evolució estructural, funcional i morfològica com a conseqüència 

dels canvis econòmics, polítics i socials esdevinguts al llarg de la història de la ciutat 

de València. En este sentit, l'horta de València i els seus Pobles  com a paisatge rural 

i espai de producció d'aliments dedicats a alimentar l'àrea urbana adjacent està 

veient-se greument compromesa i desdibuixada com a conseqüència del 

desenvolupament urbà de l'àrea metropolitana de València. 

L'horta ha reduït la seua extensió i ha deixat d'actuar com un espai agrícola funcional. 

El seu patrimoni històrico-cultural ha patit, i seguix experimentant, una accelerada 

degradació, mentre que la pressió urbanística no sembla detindre’s. 

L'Ajuntament de València és conscient que els reptes globals relatius a l'alimentació i 

la recuperació de l'espai funcional de l'horta de València, els Pobles i l'Albufera, 

tenen arrels comuns, així com solucions possibles per a respondre de manera eficaç, 

unívoca i seriosa a tots dos desafiaments.  

L'exemple de ciutats com Toronto, Vancouver, Nova York o Bristol està afavorint la 

multiplicació d'estratègies alimentàries urbanes, integrades i territorialitzades, amb 

capacitat per a unir en un sistema coordinat dimensions, agents i polítiques del sector 

agroalimentari amb l'objectiu de construir una visió sistèmica i compartida del sistema 

alimentari en equilibri amb el seu territori. 

D'acord amb la FAO, l'Ajuntament de València és conscient que una condició clau 

per a l'èxit d'estes estratègies consistix en promoure la participació a escala local, 

amb la finalitat de permetre que totes les parts interessades (de la producció fins al 

consum) arriben a un diagnòstic conjunt, introduint millores per a reconstruir els 

sistemes alimentaris locals i proposant innovacions socials per tal de respondre de 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 287

 

 

 
 

manera eficaç als desafiaments enumerats, que es traduïsquen en polítiques 

afavoridores d'un ús més transparent i responsable dels recursos. 

Per este motiu, en 2015 l'Ajuntament de València va signar el Pacte de Polítiques 

Alimentàries Urbanes de Milà, juntament amb més de cent ciutats de tot el món, amb 

l'objectiu d'avançar cap a sistemes alimentaris més justos, saludables, sostenibles i 

inclusius. En este context, des de la Regidoria d'Agricultura, Horta i Pobles de 

València s'ha establit com a eix prioritari d'acció generar una nova governança 

alimentària local i dotar la ciutat de València d'un Consell Alimentari Municipal. 

El present Reglament s'ajusta als principis de bona regulació continguts en l'article 

129 de la Llei 39/2015 d'1 d'octubre, del Procediment Administratiu Comú de les 

Administracions Públiques, principis de necessitat, eficàcia, proporcionalitat, 

seguretat jurídica, transparència i eficiència, en tant que la mateixa perseguix un 

interés general al pretendre formalitzar un espai de participació al voltant de les 

polítiques alimentàries municipals, no hi ha cap alternativa menys restrictiva de drets, 

resulta coherent amb l'ordenament jurídic i no introduïx noves càrregues 

administratives. 

De la mateixa manera queden determinats en este preàmbul els objectius que 

perseguix este Reglament. 

 

 

 

CAPÍTOL I. Disposicions generals 

Article 1. Naturalesa del Consell Alimentari Municipal. Òrgan complementari de 

caràcter sectorial 

El Consell Alimentari Municipal de la Ciutat de València és un òrgan col·legiat 

d’informació, consultiu i de participació i representació en matèria d’alimentació amb 

capacitat per a l’adopció d’acords d’iniciativa i proposta i es regirà per l'ordenament 

jurídic i competències de la Corporació Local. 

L'àmbit de treball del Consell inclourà el sistema agroalimentari en totes les seues 

accepcions, i comprendrà les dimensions verticals que implica este concepte 

(producció, transformació, transport, distribució, venda i consum), així com les 

dimensions horitzontals relacionades amb justícia social, educació, salut, 

democràcia, ecologia i respecte pel medi ambient. 

Serà un òrgan complementari de l'organització de l'Ajuntament, i tindrà caràcter 

sectorial, ja que la seua actuació es referix a un aspecte o àmbit determinat de 

l'activitat municipal. Concretament, es tracta d'un Consell sectorial dels previstos en 

l'article 79 del Reglament de transparència i participació ciutadana de l’Ajuntament de 

València (Butlletí Oficial de la Província d'1 de desembre de 2015) i en la legislació 

local vigent. 
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Article 2. Àmbit d’actuació i mitjans 

L'àmbit territorial d'actuació del Consell Alimentari Municipal és el corresponent a 

l'àmbit municipal de l'Ajuntament de València, si bé amb l'objectiu de donar 

coherència a una política alimentària territorialitzada els i les agents i participants dins 

del Consell Alimentari Municipal podran estar operant fora de l'àmbit municipal. Açò 

resulta d'especial rellevància atesa la mateixa relació entre la ciutat de València i el 

seu espai productiu més immediat, l'horta, els Pobles de València i l'Albufera que 

abasta el conjunt de l'àrea metropolitana. 

 Al Consell se li facilitarà espai en la dependència municipal que es determine, i es 

dotarà dels mitjans humans, materials i funcionals necessaris per a la consecució 

dels seus objectius i per al seu adequat funcionament. 

Article 3. Adscripció 

El Consell Alimentari Municipal quedarà adscrit a la regidoria que assumisca les 

competències d'agricultura. 

Article 4. Principis rectors d'actuació 

Seran principis rectors de la seua actuació els següents:  

a) L'objectivitat, veracitat i imparcialitat de les seues informacions i propostes.  

b) El respecte a la llibertat d'expressió i de pensament.  

c) Garantir que les persones representats d'associacions ho siguen per elecció 

democràtica, en funció del estatuts de cada entitat. 

d) Atendre, des d'una perspectiva de gènere, els treballs i processos que fan 

possible un sistema agroalimentari just per a hòmens i dones.  

e) Prendre la diversitat i transversalitat com un principi per a la participació; es 

tractarà d'estimular la participació de les parts interessades amb més dificultats 

per a fer-se escoltar. 

f) Respectar i comprometre's amb els valors arreplegats en la Carta de Principis del 

Consell Alimentari Municipal, la qual s'elaborarà de forma participativa amb la 

ciutadania una vegada constituït. 

g) Comprometre's amb els acords del Pacte de Polítiques Alimentàries Urbanes de 

Milà i, de manera especial, amb l'impuls de les accions definides en el seu Marc 

Estratègic d'Acció. 

Article 5. Objectius del Consell Alimentari Municipal 

Els objectius del Consell són: 

a) Treballar per a desenvolupar un sistema alimentari local sostenible, inclusiu, 

resilient, segur i diversificat, per a assegurar menjar sa, culturalment adaptat, 
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accessible i universal en un marc d'acció basat en els drets i fomentant la 

transició alimentària cap a models productius agroecològics, amb la finalitat de 

reduir els desaprofitaments d'aliments i preservar la biodiversitat i, al mateix 

temps, mitigar i adaptar-se a l'efecte del canvi climàtic. 

b) Propiciar la participació activa de la ciutadania en el desenvolupament de 

polítiques públiques, plans i normes que afavorisquen la creació d'un sistema 

alimentari més sostenible. 

c) Desenvolupar propostes integrals per a crear un sistema agroalimentari local 

sostenible i just treballant de forma coordinada amb diferents agents (sector 

públic, privat i societat civil), sectors empresarials (producció, consum, distribució, 

restauració, transformació, etc.) i àrees de les administracions locals involucrades 

en el sistema alimentari (salut, medi ambient, democràcia, economia, cultura, 

benestar social, etc.) en el context de la Unió Europea. 

d) Avaluar l'activitat del Consell anualment en relació amb el Marc Estratègic d'Acció 

del Pacte de Milà. Esta avaluació inclou identificar una acció o àrea específica del 

Marc Estratègic d'Acció on ens comprometem a treballar durant l'any següent per 

a avançar amb el compromís de desenvolupar un sistema alimentari sostenible, 

inclusiu, resilient, segur i diversificat per a la ciutat de València. 

e) Promoure la participació de persones expertes en la matèria. 

Article 6. Funcions del Consell Alimentari Municipal 

Són funcions del Consell: 

a) Assessorar sobre les polítiques relacionades amb l'alimentació a l'Ajuntament de 

València. 

b) Proposar les prioritats i criteris que han de regir els plans d'actuació en matèria 

d'alimentació de l'Ajuntament de València, i vetlar per la seua qualitat, eficàcia i 

transparència i implementació. 

c) Proposar l'elaboració d'estudis en les matèries relacionades amb l'alimentació que 

puguen resultar prioritàries per a la planificació d'actuacions municipals. 

d) Proposar programes i campanyes de sensibilització dirigides al conjunt de la 

ciutadania o a col·lectius específics identificats per a la generació d'una nova 

cultura alimentària fonamentada en els principis que regixen el Consell. 

e) Facilitar actuacions que promoguen la coherència de la resta de polítiques 

municipals amb els objectius del Consell. 

f) Potenciar la coordinació entre les institucions, les administracions públiques i les 

entitats de la societat civil, el teixit empresarial i sindical i les universitats que 

actuen en el camp de l'alimentació. 

g) Pronunciar-se sobre els avantprojectes dels reglaments i ordenances municipals 

que es referisquen a l'àmbit d'actuació del Consell. 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 290

 

 

 
 

h) Ser un espai de difusió i efecte multiplicador de les polítiques alimentàries locals 

informant la ciutadania i entitats ciutadanes i motivant-les a la participació. 

i) Informar periòdicament la ciutadania de la labor desenvolupada pel Consell. 

j) Plantejar totes les iniciatives i propostes d'avaluació de la realitat agroalimentària 

del municipi que estime oportunes per a la millora de les polítiques alimentàries 

locals. 

k) Col·laborar amb les administracions en l’aplicació de mesures que impulsen la 

creació i el manteniment de l’ocupació en l’àmbit agroalimentari local. 

 

 

 

CAPÍTOL II. Composició del Consell 

Article 7. Composició del Consell 

1. Podran formar part com a membres de ple dret del Consell Alimentari Municipal 

amb veu i vot: 

a) Una persona representant designada per cada grup polític integrant de la 

corporació municipal.  

b) Entitats sense ànim de lucre i que estiguen inscrites en algun dels registres 

de participació ciutadana existents, amb trajectòria en l'àmbit municipal i en algun 

àmbit del sistema alimentari.  

c) Federacions o agrupacions, amb entitat jurídica pròpia, relacionades amb el 

sistema agroalimentari local, sempre que estiguen declarades com a entitats 

sense ànim de lucre i que estiguen inscrites en algun dels registres de participació 

ciutadana existents. Estes entitats hauran de presentar, a més de la sol·licitud 

formal, una relació de les entitats que en formen part. 

d) Una persona representant de la Federació d’Associacions de Veïns de 

Valencia. 

e) Xarxes o estructures de coordinació sense entitat jurídica pròpia. En este 

cas caldrà aportar, a més de la relació de les entitats que en formen part, els 

documents de declaració expressa de cada entitat de formar part de la xarxa 

corresponent. Per tal de poder representar en la Comissió Permanent les xarxes 

esmentades, les entitats que hagen d'exercir eixa representativitat hauran de 

presentar document amb la voluntat expressa de fer-ho. 

f) Una representació de la Direcció General de Salut Pública, que pertany a la 

conselleria competent en matèria de salut de la Generalitat Valenciana. 

g) Una representació de la Direcció General amb competència en la Producció 

Agrària i en el Control de la Qualitat Agroalimentària. 
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h) Una persona representant de cadascuna de les regidories amb 

competències en Agricultura, Comerç i Mercats i Sanitat. 

i) Una representació del Consell Agrari Municipal. 

j) Representants dels sindicats que realitzen activitats específiques en l'àmbit 

de l'alimentació bé de forma directa, bé a través de les seues pròpies fundacions. 

k) Representants de col·legis professionals que realitzen activitats específiques 

dins de l'àmbit de l'alimentació. 

l) Representants de les universitats amb seu al territori municipal. 

m) Representants d'organitzacions de consumidors i usuaris. 

n) Representants de les Organitzacions Agràries Valencianes. 

Cadascuna de les entitats descrites en els punts c) i e) d'este article tindrà una única 

representació com a membre del Consell. Si es tracta d'una coordinadora, agrupació 

o federació d’associacions, hi haurà una sola representació de totes les entitats que 

la componen. 

2. Podran formar part del Consell Alimentari Municipal amb veu però sense vot: 

Entitats o persones amb naturalesa observadora l'aportació de les quals puga 

resultar d'interés per al compliment de les seues funcions i que, en qualitat de 

persones invitades, acudisquen a les sessions amb veu però sense vot. 

En esta categoria de persones invitades, amb veu però sense vot (a les quals es fa 

referencia també a l’article 8.f), s'inclouran tant persones expertes en el sector 

específic de l'alimentació com professionals de les universitats, funcionariat 

municipal, que puguen assessorar i donar suport tècnic i contingut a membres del 

Consell. 

Esta participació requerirà l'aprovació del Ple del Consell per majoria simple a 

proposta de qualsevol membre del Consell. 

3. De manera puntual o temporal, podran participar en les sessions de treball o en 

altres estructures del Consell altres persones que per la seua experiència o 

implicació puguen resultar d'interés. Estes persones no tindran categoria de 

membres del Consell, tindran veu però no vot, i hauran de ser convidades de manera 

expressa per l'òrgan o l'estructura on hagen de participar. 

Article 8. Incorporació al Consell 

1. El procediment ordinari que han de dur a terme les entitats i xarxes que 

pretenguen la seua incorporació al Consell Alimentari Municipal consistirà a dirigir la 

seua sol·licitud, una vegada que s'haja constituït i hagen sigut triats el seus òrgans 

de govern, a la Presidència del Consell, a través de la Secretaria, a la qual hauran 

d'adjuntar la documentació necessària a l'efecte d'acreditar el compliment dels 

requisits d'entrada.  
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2. En este cas, les sol·licituds d'incorporació seran aprovades formalment pel Ple 

del Consell, a proposta de la Comissió Permanent, una vegada comprovat el 

compliment dels requisits exigits. El termini d’inscripció estarà obert indefinidament, i 

la Comissió Permanent podrà aprovar provisionalment l'entrada de noves entitats fins 

a la ratificació definitiva per part del Ple. 

3.  D’esta manera, el procediment habitual que s'ha de seguir per a l'admissió 

d'una entitat o xarxa en el Consell haurà de seguir els passos següents:  

a) Sol·licitud d'incorporació per mitjà d'escrit dirigit a la Presidència, a través de la 

Secretaria del Consell, en què es designa representant titular i suplent. 

b) Aportació d'estatuts de l'entitat de què es tracte, amb acreditació d’inscripció en 

el registre corresponent. 

c) Aportació de la memòria d'activitats (incloent-hi la justificació de trajectòria en 

el municipi) de l'associació, federació o xarxa corresponent a un dels dos anys 

anteriors a la sol·licitud d'incorporació al Consell. La memòria presentada haurà 

de tindre una coherència i correspondència almenys amb una de les línies 

estratègiques del Pacte de Polítiques Alimentàries de Milà subscrit per 

l'Ajuntament de València en 2015. 

d) Firma de compromís amb els Principis Rectors del Consell Alimentari Municipal 

i el Pacte de Polítiques Alimentàries de Milà subscrita per l'Ajuntament de 

València en 2015. 

e) Qualsevol modificació posterior de les dades aportades haurà de notificar-se a 

la Secretaria del Consell dins del mes següent a la data en què es produïsca.  

f) La Secretaria del Consell comprovarà la concurrència dels requisits mencionats 

i en donarà compte a la Presidència per a la seua incorporació a l'ordre del dia 

de la Comissió Permanent, la qual formularà la proposta d'acord corresponent 

en la sessió plenària següent del Consell, en un d'estos sentits: 

- Admissió de l'entitat o xarxa com a membre del Consell Alimentari 

Municipal.  

- Admissió de l'entitat al Consell en qualitat d'observadora, atés que no 

acredita prou la seua activitat al llarg de l'exercici anterior; passarà a 

formar part com a membre del ple dret una vegada que transcórrega el 

període requerit. 

- Desestimació de la sol·licitud, que haurà de ser motivada. 

En tot cas, excepcionalment, la primera sessió del Consell Alimentari Municipal, una 

vegada aprovat el seu reglament pel Ple de l'Ajuntament, tindrà com a components 

del Ple del Consell totes les entitats la documentació de les quals haja sigut 

presentada i validada amb antelació a esta primera reunió, pel fet de complir els 

requisits exigits per a la incorporació a este. La comprovació del compliment dels 

requisits exigits la realitzarà una comissió prèviament constituïda a este efecte per 
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representants municipals i de les entitats de la societat civil amb contrastada 

experiència en matèria d’alimentació i sostenibilitat, invitats de la Presidència, i els 

seus resultats seran remesos a la Secretaria del Consell per a la validació. En 

conseqüència, la primera sessió del Consell tindrà caràcter excepcional, que es 

justifica pel caràcter constituent de la sessió inicial, en què es triaran els òrgans de 

govern del Consell. 

Article 9. Pèrdua de la condició de membre del Consell 

1. Perdrà la condició de membre del Consell l'entitat que incórrega en qualsevol de 

les causes següents: 

i) Voluntat pròpia. 

ii) Dissolució de l'entitat. 

iii) Pèrdua d’algun del requisits exigits per a poder formar part del Consell. 

iv) Absència injustificada de la seua representació en dos reunions ordinàries 

consecutives del Ple. 

v) Incompliment reiterat del reglament i normativa interna del Consell o dels 

acords dels seus òrgans de govern el qual haurà de ser apreciat 

motivadament pel Ple, per acord, com a mínim, de les dos terceres parts de 

membres del Ple amb dret a vot. 

 

2. El cessament com a membre del Consell serà acordat pel Ple de manera motivada 

i per majoria de dos terços del membres del Ple amb dret a vot, per mitjà de votació 

secreta, a proposta de la Comissió Permanent, una vegada tramitat el procediment 

oportú, en què haurà de donar-se audiència a l'entitat. 

3. Les entitats o xarxes que siguen excloses del Ple per qualsevol dels motius 

assenyalats no podran tornar a sol·licitar novament la seua incorporació fins que 

passe un any des del moment de la seua exclusió efectiva.  

 

 

 

CAPÍTOL III. Òrgans de govern 

Article 10. Estructura del Consell 

El Consell Alimentari Municipal està constituït per:  

a) Ple del Consell. Com a òrgan suprem del Consell Alimentari Municipal. 

b) Presidència. La qual ostentarà la representació del Consell Alimentari Municipal. 
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c) Vicepresidència. Podrà substituir en les seues funcions a la Presidència quan així 

estiga determinat reglamentàriament. 

d) Secretaria. Vetlarà per la legalitat formal i material de les actuacions de l'òrgan 

col·legiat, certificarà les actuacions del mateix i garantirà que els procediments i 

regles de constitució i adopció d'acords són respectades.  

e) Comissió Permanent. Com a òrgan encarregat de la gestió ordinària i de 

l'elaboració de dictàmens, propostes i informes sobre les matèries que són 

competència del Ple. 

f) Grups de treball. Com a òrgans d'estudi, anàlisi, debat i elaboració de propostes 

que tenen com a funció possibilitar que el Consell puga complir les funcions que li 

són pròpies. 

Article 11. Competències del Ple 

A més de les funcions atribuïbles amb caràcter general al Consell i que estan 

definides en l'article 6 d’este reglament, el Ple té com a competències específiques: 

a) Nomenar i revocar, per majoria absoluta, les persones membres de la Comissió 

Permanent que actuen en representació de les entitats no institucionals que 

formen part del Consell. 

b) Nomenar la Vicepresidència del Consell mitjançant majoria absoluta. 

c) Aprovar i avaluar la gestió de la Comissió Permanent i dels grups de treball. 

d) Deliberar i decidir sobre els informes, dictàmens i propostes que li siguen 

sotmesos a aprovació per la Comissió Permanent. 

e) Proposar a l'Ajuntament de València, per acord de la majoria absoluta de 

membres, la modificació d’este reglament. 

f) Supervisar i impulsar les labors de la resta d'òrgans del Consell. 

g) En els supòsits en què així siga requerit per algun òrgan institucional o quan així 

ho considere d'ofici, el Ple del Consell podrà emetre dictàmens sobre qüestions 

concretes, informar sobre plans, programes, projectes o qualsevol altra actuació 

que puga afectar les funcions pròpies del Consell. 

h) Aprovar la sol·licitud d'incorporació de noves entitats, així com l'expulsió de les ja 

incorporades, de la manera que es determina en els articles 8 i 9 d'este 

reglament. 

i) Reunir, en sessió ordinària o extraordinària, totes les persones considerades 

membres del Consell i les entitats observadores i persones invitades. 

j) La creació de grups de treball amb caràcter estable. 

Article 12. Funcionament del Ple del Consell 
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1. El Ple es reunirà amb caràcter ordinari, com a mínim, una vegada per semestre. 

Amb este objectiu, la Secretària del Consell, amb instrucció prèvia de la Presidència, 

informarà almenys amb quinze dies naturals d'antelació sobre la convocatòria de la 

sessió ordinària. 

2. Es reunirà amb caràcter extraordinari quan així ho decidisca la Presidència o ho 

sol·licite la meitat de membres amb dret a vot en la Comissió Permanent, o la quarta 

part, almenys, del nombre total de membres del Consell, sense que cap membre 

puga sol·licitar més de tres anualment. Estes sessions extraordinàries es convocaran 

amb una antelació mínima de 7 dies naturals, i no es podran demorar més de quinze 

dies naturals des què va ser sol·licitada, sense que es puga incorporar l'assumpte a 

l’ordre del dia d’una sessió ordinària o d’una altra extraordinària si no ho autoritzen 

expressament les persones sol·licitants de la convocatòria. 

3. A la convocatòria de les sessions s'adjuntarà l'ordre del dia, en el qual figuraran els 

aspectes següents: 

a) Lectura i aprovació de l'acta de la sessió anterior.  

b) Assumptes que cal debatre al llarg de la sessió.  

c) Torn obert de paraula. 

d) L'ordre del dia serà confeccionat amb els assumptes que considere oportuns 

incloure la Presidència del Consell i tots els altres que li siguen proposats per la 

Vicepresidència. També s'inclouran les propostes que trasllade la Comissió 

Permanent. Les propostes hauran de ser comunicades a la Presidència del 

Consell amb una antelació mínima de 30 dies naturals a la data prevista per a 

la celebració de les sessions ordinàries i 7 dies naturals abans per a les 

extraordinàries. 

e) La documentació íntegra dels assumptes inclosos en l'orde del dia que hagen 

de servir de base al debat i, si és el cas, votació, estarà a disposició (de 

manera física en la seu de la regidoria estipulada en l'article 3 i també en algun 

espai digital específic i accessible) de les entitats que componen el Consell i es 

remetrà juntament amb la convocatòria i l'orde del dia. La Secretaria del 

Consell, tant en les convocatòries, com en l'enviament d'actes de les sessions i 

documentació, impulsarà l'aplicació de les tècniques i mitjans informàtics i 

telemàtics. 

4. El quòrum per a la vàlida celebració de les sessions requerirà la presència 

almenys, d’un terç del nombre legal de membres amb dret a vot i de la Presidència i 

de la Secretaria o de les persones que les substituïsquen. 

5. Este quòrum s’haurà de mantindre durant tota la sessió. Si no s’aconseguix este 

quòrum es durà a terme una segona convocatòria, que tindrà lloc quinze minuts 

després de l’anterior, que podrà celebrar-se, qualsevol que siga el nombre 
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d’assistents, sempre que hi estiguen almenys, la Presidència, la Secretaria o les 

persones que les substituïsquen i un mínim de 5 membres. 

6. Els acords del Ple s'adoptaran per consens o, si no n'hi ha, per majoria simple, 

excepte en els supòsits següents, en què s'exigirà la majoria absoluta: 

-Per la introducció de modificacions en el Reglament del Consell Alimentari 

Municipal. 

-Per al cessament de membres del Consell. 

-Per al nomenament de la Vicepresidència. 

S'entén que hi concorre majoria absoluta quan el vots afirmatius són més de la meitat 

del nombre de membres, amb dret a vot, que conformen el Consell en cada moment. 

7. El vot és personal i indelegable i haurà de ser exercit per la persona, titular o 

suplent, que representa a l'entitat membre degudament acreditada davant de la 

Secretaria del Consell. No s’admetrà el vot per correu. 

8. El vot serà públic, excepte en allò referit a l'adopció d'acords sobre el cessament 

de membres del Consell. 

9. A les sessions del Ple podran assistir: 

Qualsevol persona membre del Consell, tant les referides en l'article 7.1 amb veu i 

vot com les referides en l'article 7.2 amb veu però sense vot. 

Així mateix també amb veu però sense dret a vot, podran assistir-hi les figures de 

participació recollides a l'article 7.3 (sense consideració de membres del Consell) 

com ara personal tècnic adscrit a les regidories amb competències relacionades amb 

l'alimentació o les persones que hagen sigut invitades per raó de la seua 

competència o especial coneixement sobre el assumptes que cal tractar. 

Les invitacions seran cursades a instàncies de la Presidència o a la sol·licitud de la 

Vicepresidència. També a proposta de la meitat de les entitats electes de la Comissió 

Permanent o de la meitat de membres del Consell. 

Les sessions podran ser obertes al públic en general el qual no disposarà de dret de 

veu ni de vot. 

Article 13. La Presidència i les seues funcions. 

La Presidència del Consell, que al seu torn assumirà la presidència del Ple i de la 

Comissió Permanent, correspondrà a Alcaldia, la qual podrà delegar esta funció en la 

regidoria amb competències en matèria d'agricultura. 

Correspon a la Presidència del Consell: 

a) Convocar, presidir i moderar les sessions del Ple i de la Comissió Permanent, així 

com fixar l'ordre del dia juntament amb la Vicepresidència.  
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b) Representar el Consell.  

c) Resoldre, oïda la Comissió Permanent, els dubtes que se susciten sobre 

l'aplicació d'este reglament. 

d) Vetlar pel compliment del fins del Consell. 

e) Sol·licitar en nom del Consell la col·laboració que estime pertinent d'institucions i 

entitats per al compliment de les funcions del Consell. 

f) Elevar les propostes i informes del Consell a l'Ajuntament de València i informar la 

corporació dels acords adoptats pel Ple del Consell. 

g) Exercir totes les altres funcions que li encomane o delegue el Ple del Consell i la 

Comissió Permanent. 

h) Podrà delegar total o parcialment les seues competències en la vicepresidència. 

i) Presidir les comissions que es puguen crear. 

    

Article 14. La Vicepresidència i les seues funcions  

1. La Vicepresidència serà triada pel Ple del Consell entre les persones membres 

de la Comissió Permanent. 

2. Les seues funcions són: 

a) Substituir a la Presidència en cas de vacant, absència o malaltia. 

b) Col·laborar amb la Presidència en el compliment de les seues funcions. 

c) Exercir les funcions que li deleguen o encomanen la Presidència, la Comissió 

Permanent o el Ple del Consell. 

d) Representar, si és sol·licitada per a això, al Consell Alimentari Municipal en la 

resta de consells sectorials de participació de la ciutat. 

Article 15. La Comissió Permanent i les seues funcions 

1. La Comissió Permanent és l'òrgan encarregat de la gestió ordinària i de 

l'elaboració de dictàmens, propostes i informes sobre les matèries que són 

competència del Ple. 

2. Està integrada per dos tipus d'agents: 

a) Amb veu i vot: la representació dels grups polítics municipals, el nombre dels 

quals pot variar en els diferents mandats, i 19 representants permanents. 

 Representació de grups polítics municipals: una persona representant 

nomenada per cada grup municipal. 
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 Representació permanent: 19 representants, el desglossament dels quals és 

el següent: 

1) Representació institucional d'administracions públiques i del sector 

agroalimentari (7 representants): 

i. La Presidència (que a més té el vot de qualitat en cas d'empat). 

ii. La Vicepresidència. 

iii. Una representació de la Direcció General amb competència en la 

Producció Agrària i en el Control de la Qualitat Agroalimentària. 

iv. Una representació de la direcció general que assumisca les 

competències en salut pública de la Generalitat Valenciana. 

v. Una representació de la regidoria amb competències en agricultura. 

vi. Una representació de la regidoria amb competències en sanitat. 

vii. Una representació de la regidoria amb competències en comerç i 

mercats. 

2) Representació de les organitzacions socials i xarxes (6 representants). 

3) Representació de les organitzacions empresarials (1 persona). 

4) Representació de les organitzacions de consumidors (1 persona). 

5) Representació dels sindicats que realitzen activitats específiques en 

l'àmbit de l'agricultura i alimentació (1 persona). 

6) Representació de les universitats valencianes (1 persona). 

7) Representació de col·legis professionals que realitzen activitats 

específiques dins de l'àmbit de l'alimentació (1 persona). 

8) Representació de les Organitzacions Agràries (1 persona) 

b) Amb veu però sense vot: 

 La Secretaria del Consell. 

 Les persones expertes convidades, a proposta com a mínim de la meitat 

de membres amb dret a vot de la Comissió Permanent (es tracta d'un 

nombre variable de persones en funció de les matèries a tractar). També 

podran formar part de la Comissió Permanent les entitats i persones de 

naturalesa observadora previstes en l’article 8.3.f i en l’article 7.2. 

A excepció dels càrrecs de la representació institucional, la resta de càrrecs de la 

Comissió Permanent haurà de presentar la seua candidatura com a representants 

d'entitats davant la Presidència, a través de la Secretaria, i complint els mateixos 

requisits que per a ser membres del Consell. Seran triats pel Ple del Consell. 

També amb l'excepció de la representació institucional, cada membre de la qual 

podrà complir tot el mandat, la resta de membres de la Comissió haurà de ser 
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renovada en un 50% després d'una duració de dos anys en el càrrec, a fi d'assegurar 

una certa rotació d'entitats i, al mateix temps, la necessària continuïtat de 

funcionament de la Comissió. 

El segon any després de cada constitució del Consell, per a decidir per primera 

vegada la renovació del 50% de la Comissió Permanent, al marge de la 

representació institucional, el Ple del Consell determinarà per mitjà de sorteig les 

entitats que s'hauran de mantindre en el càrrec fins a l'acabament del mandat i les 

que són substituïdes. 

3. Les funcions de la Comissió Permanent són: 

a) Presentar al Ple per a la seua aprovació el programa anual d'activitats, la 

memòria corresponent a la seua gestió i el sistema anual de rendició de 

comptes. 

b) Proposar al Consell la creació de grups o comissions de treball en els quals 

podran participar qualsevol membre del Consell. 

c) Constituir i coordinar els grups de treball segons els plans d'actuacions anuals 

aprovats pel Ple. 

d) Elevar al Ple els treballs de les diferents comissions o grups de treball per a la 

seua aprovació. 

e) Emetre els informes que li sol·licite el Ple i proposar-li les mesures i resolucions 

que estime convenient. 

f) Amb la conformitat prèvia del Ple, formular als diferents servicis municipals les 

propostes que estime necessàries per a propiciar un caràcter multidisciplinari 

en totes les seues actuacions. 

g) Aprovar la participació, en la pròpia Comissió Permanent, de persones 

convidades. 

h) Totes les que li siguen atribuïdes pel Ple o que no estiguen expressament 

atribuïdes a altres òrgans del Consell. 

i) Elevar al Ple els Convenis Marc o protocols generals a subscriure amb 

organismes, entitats publiques o privades o persones físiques.    

Article 16. Funcionament de la Comissió Permanent 

1. La Comissió Permanent es reunirà amb caràcter ordinari cada dos mesos i 

extraordinàriament quan ho decidisca la seua presidència o ho sol·licite la meitat 

de membres.  

2. La convocatòria de les sessions, amb l'orde del dia, s’efectuarà, amb una 

antelació mínima de 48 hores, per correu electrònic a l'adreça electrònica que 

assenyale cada membre, amb la verificació corresponent de la recepció per part 

de la Secretaria. 
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La documentació corresponent a cada sessió s'entregarà juntament amb la 

convocatòria per la mateixa via assenyalada en el paràgraf anterior. 

3. Les sessions de la Comissió Permanent seran vàlidament constituïdes amb la 

presència, almenys, de la seua presidència i secretaria o les persones que les 

substituïsquen, i sempre que hi concórrega l'assistència de la meitat de membres. 

Este quòrum s'haurà de mantindré al llarg de la sessió.  

4. El acords seran adoptats pers consens i, si no n'hi ha, per majoria simple amb el 

vot diriment de la Presidència en cas d'empat. El vot serà personal i intransferible. 

Article 17. Grups de treball 

Els grups de treball constituïxen òrgans d'estudi, anàlisi, debat i elaboració de 

propostes que tenen com a funció possibilitar que el Consell puga complir les 

funcions que li són pròpies. De totes estes actuacions hauran de donar compte a la 

Comissió Permanent i al Ple del Consell. Els informes dels grups de treball no tindran 

caràcter vinculant. 

Els grups de treball podran tindre caràcter estable o constituir-se per a l'estudi 

d'assumptes concrets. Els primers seran creats per acord del Ple i els segons, per la 

Comissió Permanent. En qualsevol cas estaran coordinats per una persona membre 

de la Comissió Permanent i estaran formats pels membres del Ple que així ho 

desitgen. En tot cas, s'habilitaran des de la Comissió Permanent les fórmules de 

treball necessàries per a aconseguir la major operativitat i eficàcia. 

Els grups de treball, a decisió pròpia, podran comptar amb la col·laboració de 

personal municipal o persones expertes o competents en la matèria concreta que es 

pretenga tractar. 

Article 18. La Secretaria del Consell i les seues funcions 

La Secretaria serà exercida pel funcionari o funcionària habilitat/ada de caràcter 

nacional designat/ada a este efecte pel secretari general del Ple de l'Ajuntament de 

València, que podrà delegar a favor de personal funcionari de carrera de l’Ajuntament 

del grup de classificació professional A. La Presidència del Consell designarà una 

persona funcionària de carrera que es trobe adscrita a la regidoria que assumisca les 

competències en matèria d'agricultura, per al suport tècnic en el desenvolupament de 

les seues funcions. 

Són funcions de la Secretaria: 

a) Remetre les convocatòries per a les sessions, tant al Ple com a la Comissió 

Permanent.  

b) Redactar i estendre acta de les sessions, tant del Ple com de la Comissió 

Permanent.  
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c) Portar de forma actualitzada l'arxiu d'actes, registre d'entitats i fitxer de 

membres i representants dels diferents òrgans, així com les seues altes i 

baixes, amb l'assistència del servici gestor.  

d) Assistir la Presidència en tots els assumptes inherents a la seua condició que li 

siguen requerits.  

e) Rebre les notificacions, peticions de dades, rectificacions o qualsevol altre 

escrit de què haja de tindre coneixement per raó del seu càrrec.  

f) Totes aquelles que li siguen encomanades del Ple i la Presidència, en relació 

amb les matèries pròpies de la funció de secretaria del Consell.  

El funcionari o funcionària que desenvolupe el suport tècnic mencionat a la 

Secretaria, a més, haurà de:  

g) Assessorar i donar suport tècnic a cada membre del Consell i als grups de 

treball.  

h) Impulsar i dinamitzar les mesures adoptades pels diferents grups de treball i 

dur a terme el seu seguiment, i garantir que el contingut dels grups de treball 

arriben als òrgans superiors del Consell Alimentari Municipal.  

 

 

 

CAPÍTOL IV. Transparència, rendició de comptes i participació ciutadana 

Article 19. Informació a la ciutadania, transparència i rendició de comptes 

El Consell Alimentari Municipal de l'Ajuntament de València informarà la corporació i  

la ciutadania de la seua gestió i dels assumptes relacionats amb el seu àmbit 

d'actuació a través dels mitjans i actes informatius que estiguen a la seua disposició i 

considere oportuns. Així mateix, podrà recollir l'opinió dels veïns i de les veïnes a 

través de debats, reunions, consultes, enquestes o qualsevol un altre mitjà que 

considere adequat. 

L'Ajuntament de València, d'acord amb el que s’establix en el Reglament de 

transparència i participació ciutadana, aprovat el 28/09/2012 i modificat per acord 

plenari de data 24/04/2015, establirà les normes i procediments que asseguren la 

transparència en l'activitat municipal, així com l'exercici del dret de reutilització i 

accés a la informació pública, en aplicació i desenvolupament de la normativa vigent, 

i establirà els mitjans necessaris per a això, que seran preferentment electrònics. 

La transparència haurà de quedar també reflectida a través del sistema de rendició 

de comptes anual que presentarà al Consell la Comissió Permanent. 

Article 20. Participació ciutadana 
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El veïnat de València, així com les entitats de la iniciativa social amb seu a la ciutat, 

podran sol·licitar prendre part en les sessions del Ple amb la finalitat de recaptar 

informació o proposar al Consell la realització de determinades actuacions. 

La sol·licitud serà realitzada per escrit raonat i dirigida a la Presidència. Haurà 

d'adjuntar la informació o documents necessaris i suficients que permeten el 

coneixement de la qüestió que es pretenga formular. 

La sol·licitud serà resolta per la Comissió Permanent en la sessió ordinària 

immediatament posterior a la data de recepció de la sol·licitud, i la desestimació 

exigirà raons suficients que justifiquen esta decisió. Els aspectes acordats seran 

formalment comunicats a l'entitat o persona sol·licitant. 

 

 

 

DISPOSICIÓ FINAL PRIMERA 

En tot allò no previst per este reglament de funcionament del Consell Alimentari 

Municipal, regiran les disposicions per al funcionament del Ple de la legislació vigent 

en matèria de règim local i en el reglament orgànic municipal del Ple i la resta de 

normativa d'aplicació. 

 

 

 

DISPOSICIÓ FINAL SEGONA 

Este reglament entrarà en vigor a l’endemà de la seua íntegra publicació en el Butlletí 

Oficial de la Província de València, de conformitat amb les disposicions de l'article 

70.2 de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, reguladora de les bases de règim local.” 
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Tercer. Publicar al Butlletí Oficial de la Provincia de València anunci de l’aprovació
definitiva amb el text íntegre del Reglament, per la seua entrada en vigor."

21 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-01101-2017-002105-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
GOVERN INTERIOR, ADMINISTRACIÓ ELECTRÒNICA, PERSONAL I CONTROL
ADMINISTRATIU. Proposa l'autorització de compatibilitat per a activitat pública de
professora associada al Departament de Sociologia de la Universitat de València.

VOTACIÓ

L'acord s'adopta per unanimitat de tots els regidors i totes les regidores presents en la
sessió.

ACORD

"FETS I FONAMENTS DE DRET

Primer. La Sra. ******, funcionària interina d’esta corporació amb la categoria de tècnica
educadora social, adscrita a lloc de treball de personal tècnic mitjà en el Servici de Benestar
Social i Integració, referència núm. 8853, sol·licita en data 19 de desembre de 2017 la
compatibilitat per a exercir com a professora associada a temps parcial en el Departament de
Sociologia i Antropologia Social de la Universitat de València per al curs 2017/2018.

Segon. D’acord amb l’art. 3.1, paràgraf 2n, de la Llei 53/84, de 26 de desembre,
d’incompatibilitats del personal al servei de les administracions públiques, per a l’exercici de la
segona activitat és indispensable la prèvia i expressa autorització de compatibilitat.

Tercer. L’exercici d’un lloc de treball en l’esfera docent, com a professora universitària
associada en règim de dedicació no superior a la de temps parcial i amb duració determinada, es
contempla com a activitat pública susceptible d’autorització de compatibilitat en els arts. 3 i 4.1
de la Llei 53/84, de 26 de desembre, i art. 3.1 del Reial decret 598/85, de 30 d’abril, requerint-se,
en tot cas, que es desenvolupe fora de la jornada i horari d’esta corporació i no se superen
determinats límits retributius, sense que s’aprecie que l’exercici de l’activitat pública secundària
puga impedir o menyscabar l’estricte compliment dels seus deures funcionarials o comprometre
la seua imparcialitat o independència.

Quart. No se superen els límits retributius previstos en l’art. 7.1 de la Llei 53/84, per quant
la quantitat per ambdós llocs de treball o activitats no supera la remuneració prevista en els
Pressupostos Generals de l’Estat per al càrrec de director general (l’article 20 de la Llei 3/2017,
de 27 de juny, de Pressupostos Generals de l’Estat per a l’any 2017, concreta en 13.381,32 el sou
base, en 14.092,56 el complement de destinació i en 24.380,68 el complement específic, en
766,56 l’import a percebre en concepte de sou en les pagues extres i en 1.174,38 l’import a
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incloure en les pagues extres com a complement de destinació), ni supera la remuneració
corresponent al principal, estimat en règim de dedicació ordinària incrementada en un 35 per 100
per als funcionaris del grup B (A2) o personal de nivell equivalent.

Es fa constar que la interessada percebrà per l’exercici de les seues funcions com a
personal tècnic mitjà en el Servici de Benestar Social i Integració unes retribucions brutes anuals
en concepte d’havers i part proporcional de les pagues extraordinàries, en règim de dedicació
ordinària i exclosos conceptes no fixos ni periòdics, ni els derivats de la seua antiguitat, de
36.503,04 €, i segons escrit remés per la vicerectora d’Estudis de Postgrau de la Universitat de
València, la retribució íntegra mensual serà de 432,01 euros, no superant, d’esta manera, les
retribucions previstes en l’article 7 de l’esmentada llei.

Així mateix, l’esmentat article disposa que els serveis prestats en el segon lloc de treball o
activitat no es computaran als efectes de triennis ni de drets passius, podent suspendre’s la
cotització a este últim efecte. Les pagues extraordinàries, així com les prestacions de caràcter
familiar, només podran percebre’s per un dels llocs de treball, qualsevol que siga la seua
naturalesa.

Cinqué. Que a l’empara de l’art. 9 de la Llei 53/84, la Universitat de València emet un
informe favorable a l’autorització de compatibilitat, amb data 26 de febrer de 2018, basant-se en
els arts. 4.1 i 7 de la Llei 53/84.

Sisé. De conformitat amb allò que disposa l’article 9 de la Llei 53/1984, de 26 de 
desembre, d’incompatibilitats del personal al servei de les administracions públiques, i en
l’article 123.1.p) de la Llei 7/1985, de 2 d’abril, de bases de règim local, la resolució de
l’expedient d’autorització de compatibilitat correspon al Ple de l’Ajuntament, previ dictamen de
la Comissió de Govern Interior, Administració Electrònica, Personal i Control Administratiu.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, i amb el dictamen de la
Comissió de Govern Interior, Administració Electrònica, Personal i Control Administratiu, el Ple
de l'Ajuntament acorda: 

Únic. Accedir a la sol·licitud d’autorització de compatibilitat formulada per la Sra. ******,
funcionària interina d’esta corporació amb la categoria de tècnica educadora social, adscrita a
lloc de treball de personal tècnic mitjà en el Servici de Benestar Social i Integració, referència
núm. 8853, i, en conseqüència, autoritzar l’exercici de l’activitat pública secundària de professora
associada a temps parcial, per al curs acadèmic 2017/2018, adscrita al Departament de Sociologia
i Antropologia Social de la Universitat de València, d’acord amb el que disposen els arts. 3, 4.2 i
16.3 de la Llei 53/84, de 26 de desembre, d’incompatibilitats del personal al servei de les
administracions públiques, i arts. 3. i 15.2 del Reial decret 598/85, de 30 d’abril, no superant-se
els límits retributius previstos en l’art. 7.1 de la Llei 53/84, vista la sol·licitud subscrita per la
interessada i vistos l’informe del Servici de Personal i el dictamen de la Comissió de Govern
Interior, Administració Electrònica, Personal i Control Administratiu.

L'esmentada autorització expressa a l’exercici de la segona activitat, pressuposa l’estricte
compliment dels seus deures i obligacions en l’activitat municipal, sense que puga suposar
modificació de la jornada de treball i horari, de conformitat amb el que disposa l’art. 3 de
l’esmentada llei, no sent-li computats els serveis prestats en la segona activitat als efectes de



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 305

triennis ni drets passius, i no podent rebre pagues extraordinàries o prestacions de caràcter
familiar per part de la Universitat de València, de conformitat amb l’art. 7.2 de la Llei 53/84.

La present autorització tindrà validesa mentre no varien les circumstàncies de la seua
actual concessió, en concret, en l’aspecte relatiu a horaris i retribucions, ni es modifique la
legislació vigent, i caducarà, en tot cas, quan es vulnere el que disposa la vigent normativa sobre
incompatibilitats.

Procedix, així mateix, advertir a l’interessada que l’article 20 de l’esmentada Llei
d’incompatibilitats determina que 'l’incompliment d’allò que disposen els articles anteriors serà
sancionat conforme al règim disciplinari d’aplicació'."

22 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-02301-2018-000071-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
PARTICIPACIÓ, DRETS, INNOVACIÓ DEMOCRÀTICA I SEGURETAT CIUTADANA,
BOMBERS I INTERVENCIÓ EN EMERGÈNCIES. Proposa aprovar les Estratègies Integrals
Participatives dels Barris de Benimaclet, els Orriols i Natzaret.

INTERVENCIONS CIUTADANES

Abans de donar començament al debat, la presidència concedix l’ús de la paraula, per tres
minuts, en compliment del que establix l’art. 56 del Reglament de Transparència i Participació
Ciutadana, als representants de les entitats cíviques que així ho han sol·licitat per mitjà d’un
escrit presentat en el Registre General d’Entrada de la corporació.

En primer lloc, intervé el , en representació de l'Associació deSr. Antonio Pérez Martínez
Veïns de Benimaclet, qui diu:

"Bon dia a totes i a tots. Sr. alcalde, senyores regidores i senyors regidors de l’Ajuntament
de València, companyes i companys dels barris d’Orriols i Natzaret.

Com a representant de l’Associació de Veïns i Veïnes de Benimaclet donem suport al
treball de l’Estratègia Integral de Benimaclet patrocinada per la Regidoria de Participació
Ciutadana. Han sigut sis mesos de treball d’una molt nombrosa participació ciutadana en el
nostre barri, col·lectius i associacions de tot tipus, i veïns i veïnes a títol individual hem participat
en aquest projecte. Els tallers es feren en el Centre Instructiu Musical de Benimaclet baix la
coordinació d’Arturo Sanz i dels equips guanyadors del Concurs Obert que organitzà la nostra
associació han dirigit tot el procés de l’estratègia.

Els resultats creguem que són un punt de partida molt important per al futur del nostre barri
i volem incidir en la responsabilitat del treball fet. És una estratègia on s’ha valorat tota la
identitat de la cultura de l’horta que sempre ha impregnat Benimaclet, l’horta com a paisatge i
com a medi i forma de vida, tot està relacionat amb la memòria dels seus sabors i olors del nostre
benvolgut barri. De forma pragmàtica i anhelant un nou urbanisme que siga capaç d’apropar
l’horta al barri, donant un sentit respectable en el medi ambient per aconseguir un barri més
amable, més humà i també més verd.
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Reconeixem els drets dels propietaris del PAI Benimaclet Est a obtindre beneficis
econòmics i és per això que des de la nostra associació hem obert una taula de diàleg constructiu
que puga aplegar a un consens on tots ens beneficiem d’una forma ètica i responsable, açò ja està
en el bon camí gràcies a la col·laboració de la Regidoria d’Urbanisme.

El sentiment d’identitat, de pertinença a un lloc, és vital per aconseguir la millor
convivència. Sols des de la realitat de l’entorn, físic i social, podrem aplegar a respectar-lo i
cuidar-lo. La bona qualitat de l’espai públic condiciona la vida dins d’un barri i de les persones
que viuen en ell.

En València hem de saber impulsar espais de convivència i encontre, espais d’innovació
urbanística i social, un consens entre un nou urbanisme i el dret a assolir la major felicitat per
part de la ciutadania. La nostra ciutat té futur, per açò hem de poder conquerir nous drets i
assumir noves responsabilitats com a ciutadans i ciutadanes ètics i cívics.

Des de l’Associació de Veïns i Veïnes de Benimaclet us demanem el recolzament d’aquest
projecte d’Estratègia Integral del nostre barri a tots els partits polítics representatius del consistori
de l’Ajuntament de València, per a nosaltres és molt important tindre el vostre suport.

Moltes gràcies per la vostra atenció.”

A continuació, intervé el , en representació de l'Associació deSr. Ramón Arqués Grau
Veïns i Veïnes de Natzaret, qui diu:

Moltes gràcies. Sr. alcalde, Srs. i Sres. regidores i companys de Benimaclet i Orriols.

Per fi ha arribat el moment que tots i totes vostés puguen donar el vist-i-plau a l’Estratègia
Integral Participativa també del barri de Natzaret. Doncs ja fa més d’un any que es va ultimar el
Diagnòstic participat fruit del treball que durant uns quants mesos es desenvolupà en aquest barri
per més d'un centenar de persones i totes les entitats. Aquesta proposta s’havia d’haver aprovat ja
fa mesos i temps han tingut les diferents regidories per estudiar-la amb l’atenció i el respecte que
ens mereixem totes les persones i entitats de Natzaret que hi hem participat, i fer-hi les
aportacions oportunes. I és que no podem esperar més temps actuacions decidides i globals
davant una situació sacsejada durant mots anys per la pobresa de moltes persones, la precarietat
en recursos, la inacció urbanística, etc.

D’altra banda, el barri de Natzaret experimenta un moment de forta demanda participativa
com ho demostren no sols el treball fet sota l’impuls de la Regidoria de Participació, sinó la
creació de les successives comissions de pobresa zero, d’educació i d’esports i fins i tot la
constitució d’un consell d’alumnes de totes les escoles de la barriada. Considerem que és deure
de l’administració pública no sols recolzar i estimular la participació del veïnat sinó deixar-se
interpel·lar per aquest i interactuar decididament amb ell. Impulsar aquesta participació i després
retardar-ne la incidència, menystenir-ne l’aportació o no incorporar les seues propostes en els
programes municipals obtindria justament l’efecte contrari: la inhibició sociopolítica de la
ciutadania i el raquitisme democràtic.

El veïnat hem fet els deures: treballar conjuntament per fer el diagnòstic en la seua
globalitat que ha possibilitat la redacció de la present proposta per tal que les diverses
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intervencions municipals estiguen coordinades i responguen a una actuació integral. Esperem de
tots vostés, de totes vostés la mateixa responsabilitat. Desitgem que siga aprovada la proposta per
unanimitat per a què siga qui siga el Govern del municipi no puga evadir-se de dur-la a terme. I,
per descomptat, esperem que un cop aprovada vinguen al barri a presentar-la i concretar-ne els
compromisos.

Moltes gràcies.

__________

Presidix la primera tinenta d'alcalde, Sra. Gómez.

__________

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Estellés

“Sres. representantes de Orriols, Natzaret y Benimaclet, den por hecho que vamos a
aprobar la iniciativa. Ciudadanos nace para la regeneración democrática, para hacer nueva
política y para cambiar las cosas. Y un pilar fundamental tanto nacional, regional como local es
la participación democrática y la participación ciudadana. En este caso, a nivel local qué duda
cabe que la participación es un eje vital para mejorar la vida de los barrios y si ustedes me
preguntan en estas legislaturas y han apostado por la participación, yo les diré que sí, les diré que
este ejecutivo y este grupo de la oposición ha aposado por la participación.

Y hemos diferido en cosas, efectivamente. En cierta ineficiencia. Hay tres hitos que lo
demuestran. Miren, los presupuestos participativos se han puesto en marcha, sí. Lo que pasa es
que de los 21 millones puestos en juego hay 16,5 por ejecutar, va todo muy lento y muy
marmota. ¿Hay un modelo participativo? Sí, pero con ocho estamentos nuevos dentro del modelo
los cuales los partidos de la oposición no tienen cabida o por lo menos                     no se dan las
respuestas que no se han dado y con 25 incógnitas previas. Y en este caso ya hay estrategias
integrales, sí, para los barrios, en este caso para tres barrios de València que bienvenidas sean.

Dicho esto, en cuanto a las estrategias me gustaría diferenciar el qué del cómo y el cuándo.
El qué ha dependido más de los vecinos. ¿Hacía falta en esos tres barrios? Sí, por supuesto. ¿Los
vecinos han sido los principales vertebradores? Sí. ¿Han aportado realidad?, ¿han aportado
tangibilidad?, ¿concreción? Por supuesto, porque ellos han sido los vertebradores de sus propias
iniciativas. Y por lo tanto, son propuestas entendemos muy propias y muy prácticas; hay que
darles las gracias a los vecinos por cuanto han participado realmente.

Ahora viene el cómo, donde ya ustedes tienen un papel y es donde vamos a discrepar.
Primero hay una propuesta de acuerdo con una comisión político-técnica en la cual no tienen
cabida los partidos de la oposición, empezamos mal. Después hay una comisión vecinal que no
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está en la propuesta de acuerdo aunque sí que está en la estrategia participativa en la cual los
acuerdos o lo que se el seguimiento de esta comisión no es vinculante. Bueno, pues podría ser
más vinculante.

Luego hay tres objetivos fundamentales en la elaboración y el seguimiento sobre la
transparencia, la rendición de cuentas y en este caso más compromiso y garantías. Hay una línea
ahí muy fina entre lo que ustedes dicen de compromiso y garantías y luego hablan dependiendo
de presupuestos, lógico también por otra parte, pero anteponiendo necesidades del resto de
barrios. Es decir, cuando hay un compromiso, hay un compromiso. Entonces, podemos generar
una línea muy fina entre expectativa y realidad y garantía, no vemos clara esa línea ahora mismo.

Luego, no indica la moción si esto se va a llevar a más barrios [ ] en las preguntasinaudible
que hemos estado haciéndoles continuamente. Vemos una falta de transparencia clarísima pero
ya no de esta etapa, sino de la etapa anterior donde ya se nos habló en su día de Malilla, de
Morvedre y de Castellar, y de momento desaparecieron de los objetivos. Luego si quiere puedo
entrar en más detalle. Luego he hecho preguntas al respecto de y cada mes, además, meses muy
seguidos, pues bueno, ya veremos el año que viene qué barrios. Entonces, corremos el riesgo que
quede como un experimento piloto pero solo para tres barrios, en vez de abrirlo a toda la ciudad
en un proceso que sea seguro. Yo no pido que se corra en este proceso pero estamos a un año de
final de legislatura y creo que otras perspectivas de nuevos procesos se podrían abrir.

Han obviado los recursos propios del Ayuntamiento, es decir, esto ha sido si cogemos un
poco y leemos las cuentas pues hay unos 160.000 euros en contratos menores vinculados a los
procesos de participación concretos. Han ido al festival del contrato menor y a sacar fuera de lo
que sea los recursos propios del Ayuntamiento estos procesos, enseñar a participar. Bueno, pues
podían haberlo enfocado quizá no digo de una manera total hacia un lado u otro pero de una
manera mixta y se hubieran ahorrado cierta cantidad de dinero que igual no hubiera hecho falta.
Y más habiendo personal técnico cualificado en el Ayuntamiento.

Y respecto al cuándo, vamos a ver. En las estrategias hablan de un proceso entre
septiembre de 2016 y febrero de 2017, le recuerdo que estamos en abril de 2018. Ese añito y
pico, ¿qué ha pasado? Ha habido un año de inconcreciones, de período de abandono, hemos
hablado con representantes vecinales y en cierto modo en un ámbito determinado nos comentaron
que estaban expectantes pero el tiempo pasaba. Y luego, las acciones hay que diferenciarlas. Si
ustedes ven el tipo de acción en cada uno de las estrategias hay unas muy basadas y tienen
necesidad de coste, y otras son más vinculantes a la voluntad. No vemos un cronograma
específico para cada acción y no vemos unas concreciones de cada acción.

En resumen, sí a las estrategias, sí porque favorecen la vida de los barrios de Orriols,
Natzaret y Benimaclet. Pero vemos inconcreción, falta de transparencia, un compromiso relativo
y un chiringuito y festival de contratos menores.”

Sr. Novo

“Muchas gracias, buenos días de nuevo.

Yo creo que el primer y principal objetivo de un gobierno municipal debe ser atender las
necesidades, la inversión y el reequilibrio de todos los barrios de la ciudad y es innegable que en
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equipamientos y dotaciones la ciudad de València está bien dotada con independencia de que
seguro que en todos los barrios como una ciudad viva que es, es un tópico, siempre hace falta
más.

Jamás este grupo municipal se opondrá a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos en
los distintos barrios de la ciudad. Pero es verdad que hay distintas formas de hacerlo. Mientras
ustedes eligen el procedimiento para conocer las necesidades de tres barrios en concreto de los 87
barrios que tiene la ciudad, [ ] un euro para el resultado de las estrategias integrales yinaudible
que además nos ha costado en adjudicaciones a dedo -como ya se ha mencionado- 65.000 euros
para los barrios de Benimaclet, Natzaret y Orriols. Más, y hago un inciso para ver la proporción,
también hay un contrato menor para el diseño participativo del solar de la Ermita de Orriols que
costó 16.000 euros para un solo jardín, cuando para todo el barrio de Orriols ese proceso costó
21.000 euros. Es decir, al final esa proporción siempre debemos tenerla en cuenta, es llamativa.

Hay otra forma de hacerlo y es visitar el barrio, reunirse con las entidades, con las
asociaciones, con los clubes deportivos, colectivos… En definitiva, conocer cuál es la necesidad
de la gente y ejecutar esas infraestructuras y los equipamientos necesarios en cada uno de los
barrios de la ciudad. Este grupo municipal, se lo decimos además con todo el respeto del mundo
a los vecinos y que parta siempre de la base de que en esas estrategias en el contenido, en las
propuestas que ustedes hagan siempre estaremos de acuerdo pero no tanto en la forma de hacerlo.

Por eso, para resolver esos problemas que tienen los barrios, los vecinos de un barrio, hay
que constatar las necesidades. En primer lugar, hay que visitar el barrio, hay que hablar con los
vecinos, hay que ponerlo en conocimiento de los técnicos y hay que adoptar las decisiones para
su resolución. Esa forma de trabajar yo creo que fue efectiva y ha sido efectiva porque por lo
menos durante cinco mandatos así lo ha sido, cinco convocatorias electorales.

Y en cada una de esas estrategias echamos en falta que se hagan tres cosas. Primero, los
plazos y fechas para desarrollar y ejecutar esas actividades. No hay ni plazos ni hay fechas. Hace
falta un cronograma de todo eso que se dice, que es muy bonito plasmarlo en un papel después de
tres años 3 barrios de los 87. En ninguna de las tres estrategias existe una valoración económica,
de qué vale lo que se quiere o lo que se pretende hacer. Tampoco existe después de tres años y
más de un año desde que se tiene finalizadas estas estrategias.

Y en tercer lugar, tampoco hay compromisos presupuestarios. Es decir, ‘amb diners,
’. Y dineros han contado ustedes, es decir, en los últimos tres años han contado con 346torrons

millones de euros en el capítulo VI de inversiones repartidos 128 en el 2016, 148 en el 2017 y de
momento 70 millones para el 2018. Sin embargo, ya se deja claro también en la exposición de
motivos de las estrategias, lo deja claro además en la propia moción diciendo que se desarrollarán
teniendo en cuenta las posibilidades presupuestarias. De momento, 0 euros. Ni siquiera para
poder arrancar con alguna de las iniciativas.

Y en segundo lugar, nos propone la creación de una comisión político-técnica para
potenciar la correcta ejecución de todas estas estrategias que estará compuesta –dicen ustedes
también– por los delegados de las concejalías relacionadas, si nos vetan, porque así se lo propuse
en la Comisión de Participación que dieran participación lógicamente a la oposición, la
participación en esa comisión de seguimiento y evaluación; no entendemos para qué y de qué
todavía porque no hay nada sobre la mesa. Y crean una segunda comisión. Es decir, que cuando
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quieres que algo no funcione crea comisiones. No solo crean una sino que crean dos. una de
seguimiento, de técnicos o de concejales de las áreas, y otra donde lógicamente no tenemos nada
que hacer, nada que decir y que es la participación vecinal, donde tienen que estar los vecinos
                 y velar por el cumplimiento de unas actuaciones. De unas actuaciones que no existen
proyectos, no figuran plazos y no hay compromisos presupuestarios. La comisión que conformen
los vecinos no tenemos absolutamente nada que decir. Y luego continuaremos porque respetamos
como decía antes tanto su composición como su periodicidad.

Gracias.”

__________

S’absenten de la sessió la Sra. Ramón-Llin i el Sr. Camarasa.

__________

Sr. alcalde

“Aquí en este punt em repartiré el temps amb la companya Neus.

Presentem les estratègies participatives dels primers tres barris de València: Benimaclet,
Orriols i Natzaret. Són processos participatius dels quals ens sentim orgullosos, en ells han
treballat sota la direcció d’especialistes el veïnat directament i les associacions dels barris
anteriorment nomenats per a definir i caracteritzar tot un ventall de propostes per a la millora i el
desenvolupament dels seus barris respectius. Es pot fer d’una altra manera, efectivament. I ho ha
dit ara clarament el Sr. Novo, com es feia abans. Nosaltres estem orgullosos de fer-ho d’esta
manera, vull que quede clar. Amb totes les seues limitacions, amb tots els seus problemes. Però
estem molt contents de treballar a nivell de participació.

Quin és el seu objectiu? Definir mitjançant un diagnòstic participatiu els criteris
fonamentals de millora d’estos barris que han d’orientar el Govern municipal en estos barris els
propers anys. Sens dubte, és una forma diferent de treballar, d’abordar les polítiques públiques i
fet des de la mateixa ciutadania. Amb la seua aprovació hui en el Ple volem assumir el
compromís amb el veïnat d’estos barris d’anar en la direcció marcada d’estes estratègies
participatives a la velocitat que ens permeten per una banda els pressupostos, la disponibilitat, i
per una altra banda la necessitat dels altres barris que n’hi ha més de 80. Som conscients que
també hi ha propostes d’altres institucions com és sobretot la Generalitat Valenciana. En
qualsevol cas, ens comprometem a treballar, que tinguen una prioritat del Govern municipal. A
demés de ser un canvi per tant de forma de fer les coses, de paradigma, una forma diferent
d’afrontar els problemes.

El Govern de la Nau ha impulsat la participació, sí. S’ha dit abans i ho volem deixar clar en
les inversions municipals a l’introduir en tots els pressupostos un apartat de pressupostos
participatius. Hem desenvolupat la participació en la gestió urbanística dels barris, fent-la anar
molt més enllà del que obliga la legislació actual. Hem impulsat la participació en polítiques de
mobilitat sostenible amb una taula de participació i reunions amb els col·lectius implicats. Avui
donem un pas més aprovant aquestes estratègies integrals de participació, pas que anem a
continuar molt prompte iniciant pràctiques semblants amb altres barris de València.
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Gràcies.”

Sra. Fábregas

“Jo em vull centrar sobretot en les estratègies perquè si parlem de tota la participació no
acabarem. Com sempre, disposada a fer reunions i parlar de la participació que estem fent en
l’Ajuntament. Agrair de veritat a totes les entitats dels tres barris que han vingut per a
acompanyar-nos en la següent fita.

Això és un procés viu, sabeu que és un document viu, que continuem treballant i que
demanaria, ja ho ha dit Ciutadans i m’agradaria sentir-ho del PP, unanimitat perquè al final les
estratègies és una eina que no s’havia fet abans. Que sí, que fem les coses diferents com ha dit
l’alcalde i ben dit. Fem completament les coses diferents perquè som diferents, lògicament. A
banda de parlar i de visitar els barris, també ho contrastem, ho fiquem en documents, contrastem
amb els serveis tècnics, ho tornem a la ciutadania, etc.

Per la meua banda, sé que esperàveu molt abans estes estratègies. Pel que em toca, ho sent
molt per no poder haver agilitzat el procés, les limitacions de la casa, les dificultats que n’hi ha.
Però avui tenim esta aprovació, tenim les estratègies, tenim les dos comissions política i tècnica
que ja vaig dir en la Comissió. No és que vete a l’oposició, és que ni tan sols estarà tot l’equip de
govern, estaran les regidories que li pertoquen a estes estratègies, i la comissió ciutadana tan
important per a rendir comptes, per a continuar amb el procés que està viu, per a poder continuar
avaluant, per a poder codissenyar les polítiques públiques d’esta ciutat. Espere de veritat que siga
unànime perquè continuem treballant. N’hi ha molt fet però encara queda molt per fer.

Gràcies.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Estellés

“Me reitero en lo dicho cuando acabamos. Es decir, hay inconcreciones, falta de
transparencia, sobre todo con respecto a partidos de la oposición y falta de participación, un
compromiso relativo. Y sí advierto a los vecinos de los barrios que van a ser objeto de las
estrategias que estén al tanto porque ha habido un agujero negro de fechas y tienen el riesgo de
que vuelva a ocurrir. Vuelvo a insistir en el tema de que podía haberse hecho con más recursos
propios del Ayuntamiento y no con un chiringuito de contratos menores.

Dicho esto, yo aquí tengo unas preguntas que hice en su día y se puede ver cómo esto ha
ido involucionando, Sra. Fábregas. Yo, en junio de 2017, les pregunté por si se iba a hacer más
procesos y contestan lo que les he dicho antes: Morvedre, Castellar y Malilla. En diciembre, les
pregunto qué tal está la ejecución de esto, en diciembre de 2017, acuérdese que la estrategia
participativa ponía febrero de 2017 la finalización, y me dicen que estamos finalizando la
redacción de los informes.

Entonces, ¿qué ha pasado? Es que han tenido ocho meses de vacío y es una realidad. Si lo
admiten, pues oiga no pasa nada. Pero las ineficiencias están para admitir, aprender y así seguir.
Y luego pues le pregunté por otros barrios: Benicalap, la Luz, la Fuensanta, la Cruz Cubierta,
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Marxalenes, Tendetes, Velluters, San Marcelino, con los cuales nos hemos reunido y también
demandan estas estrategias.

Y digo que involucionan porque de este mismo mes, de abril de 2018 ya con el año
entradito y se supone que con un plan para el año, les pregunto si me pueden concretar fechas de
implantación de las estrategias para estos barrios y aparte si están en condiciones de poder
comprometerse en esta legislatura y me dicen que son propuestas que se irán ejecutando en
función de los estudios pertinentes y del presupuesto municipal. Pero si ya está estudiado, si las
propuestas están sobre la mesa, póngales fecha, póngales presupuesto, póngales compromiso y
reduzcan la incertidumbre, y no conviertan esto en un juego de expectativas. No les digo más. Ya
les digo, les vamos a apoyar pero las cosas bien hechas se hacen muchísimo mejor.

Y la pregunta: ¿lo harán extensivo a otros barrios? Y en caso afirmativo, ¿cuáles son los
barrios? Estamos en proceso de estudio para ver la idoneidad de continuar con esta herramienta
en otros barrios. La idoneidad, si es su herramienta. Por eso han involucionado. Esto es abril de
este año, con lo cual van hacia atrás. Y es lo que les estoy diciendo, se va notando que lo tienen
como un experimento, una prueba piloto que estoy seguro que con el tiempo cuando nosotros
lleguemos al gobierno y podamos seguir estas estrategias con sus modificaciones y sus mejoras
las podremos llevar a cabo, pero corre el riesgo de que sea esto una prueba piloto.

Y nada más, ya me aclarará un día de estos porqué tenemos, entre La dula, Carpe Diem y
las otras empresas [ ] Futur, 160.000 euros esta legislatura y todo a base de contratosinaudible
menores.

Muchas gracias.”

Sr. Novo

“Muchas gracias, muy brevemente.

Lo que no logramos entender, insisto y además agradezco encarecidamente el trabajo que
hacen los vecinos, cómo han tenido que transcurrir tres años para que hoy una cuestión que
tenían decidida desde el minuto uno estemos hablando de esto. Tres años para elaborar tres
documentos sobre 3 barrios de 87, imagínense ustedes el ritmo que llevamos para poder hacer
alguna inversión en el resto de barrios de la ciudad.

Y claro, todavía tenemos más dudas. A la vista de esos tres documentos, ¿cuándo se van a
redactar y ejecutar esos proyectos que se reclaman por parte delos vecinos?, ¿cuáles se van a
ejecutar en primer lugar?, ¿cuánto tiempo van a dejar pasar para actuar en dichos barrios?, ¿qué
van a hacer con los restantes barrios de la ciudad de València?, ¿van a seguir encargando
procesos participativos a razón de 21.000? Bueno, ya no 21.000, serán ya 15.000 euros que es el
límite que tienen ya con la nueva Ley de Contratos.

No, no voy a extenderme ya más, Sr. Ribó, Sra. Fábregas. No, porque al final como
también se recoge en la propia moción esto solo sirve para orientar y como guía de trabajo. Y
sinceramente, en el fondo y salvando el trabajo de los vecinos, nos parece una tomadura de pelo
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o una broma de mal gusto, que con el máximo respecto insisto que merecen ellos, que nos cueste
a los valencianos más de 65.000 euros para que luego ustedes a espaldas de todo este proceso
hagan lo que ustedes quieran junto con sus acólitos.

Insisto, nos vamos a abstener. Respetando, reconociendo el trabajo que han hecho todos los
vecinos en este proceso. Pero no estamos de acuerdo en el fondo, no estamos de acuerdo mejor
dicho en la tramitación del mismo porque ni es lo que procede, es muy lento, las conclusiones
llegan tarde, ha habido retrasos en el proceso e incluso hay cierto oscurantismo, y se niega
incluso hasta la posibilidad de poder participar para poder hacer alguna mejora, algún estudio,
alguna aproximación o tener alguna iniciativa sobre lo que se debate en cada uno de esos barrios.

En definitiva, insisto y acabo, agradeciendo el trabajo que se ha hecho nosotros nos
abstendremos.

Nada más, gracias.”

Sra. Fábregas

“Pues es una pena, Sr. Novo, porque se lo han dicho las asociaciones, se lo he dicho yo
como delegada de Participación que ha desarrollado las estrategias y que se abstengan da que
pensar y da que decir. Yo entiendo que si en cinco mandatos como dicen ustedes visitaban y
escuchaban a las asociaciones, pues nos hemos encontrado con barrios muy complicados cuando
hemos llegado hace tan solo tres años, ni siquiera hemos acabado un mandato y han hecho cinco
mandatos. Pero bueno, no voy a entrar en eso porque podría estar no solo tres minutos sino horas.

Me hablabas, Narciso, de proyecto piloto. Sí, es que es una herramienta que no se había
hecho jamás en esta casa. Con lo cual, sí, cuando empiezas algo es un proyecto piloto.
Lógicamente la herramienta ha dado su fruto más allá de la dificultad en los tiempos, que
comparto y reconozco. Pero si en el fondo todo el trabajo que se ha hecho con las asociaciones y
con el vecindario, si todo el trabajo que se ha hecho a la interna y consideramos que sí que hay
que continuar y vamos a seguir con las estrategias en tres barrios nuevos, lógicamente es Alcaldía
quien lo impulsa y la Delegación de Participación la que garantiza que la ciudadanía participe y
esté.

Que tengamos las estrategias es una estrategia innovadora, es una herramienta que hay que
hacer y que seguiremos haciéndola no implica que dejemos atrás el resto de barrios. Tenemos
una visión global, estamos hablando, estamos paliando cantidad de necesidades que tienen otros
barrios en esta ciudad porque, insisto, nos dieron una ciudad a menos 20, no a 0 para empezar a
construirla y esto requiere mucho tiempo, no solo tres años. Y las estrategias integrales lo que
realmente resultan es un codiseño de las políticas públicas, es un aterrizaje mucho mayor de lo
que realmente está pidiendo el vecindario y que podamos entre el vecindario y el Ayuntamiento
poder trabajar en común.

Me pedisteis que cotejaríais en la Comisión si lo que decía el vecindario lo decían las
estrategias, el informe final que es lo que hoy presentamos. Hay temas que ya están sueltos. Si
habéis cotejado habréis visto que hay cositas que ya se van avanzando, que esto no es que hoy
empezamos a trabajar con Orriols, Natzaret y Benimaclet. Hay cosas que ya se llevan haciendo,
hay cosas y temas que faltan lógicamente. Pero que hoy es un paso más en este proceso que en
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las comisiones, tanto la interna como con la ciudadanía seguiremos trabajando y espero de
verdad que las asociaciones sigamos trabajando con ellas para construir una ciudad más
participativa, más amable y más justa que para eso hemos venido.

Muchas gracias.”

VOTACIÓ

Voten a favor els/les 22 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Ciutadans, Socialista
i València en Comú (falta el Sr. Camarasa), i fan constar la seua abstenció els/les 7 Srs./Sres.
regidors/es del Grup Popular (falta la Sra. Ramón-Llin).

ACORD

"El coneixement de l'entorn en què viuen els veïns i veïnes de la ciutat i la seua
participació en la gestió pública és imprescindible per a millorar la qualitat de vida dels nostres
barris.

Entre les finalitats de l'Ajuntament de València es troba el facilitar la participació de la
ciutadania en la vida política, econòmica, cultural i social de la ciutat, sent un dels objectius del
Govern municipal la promoció del reequilibri social i territorial de la ciutat.
Per la Delegació de Participació Ciutadana i Acció Veïnal es van impulsar processos participatius
diferents en els barris dels Orriols, de Benimaclet i de Natzaret destinats a assentar els valors
democràtics, fomentant la participació activa de la ciutadania, no solament en la presa de
decisions que els afecten sinó també en la coproducció de les polítiques públiques i en la
resolució dels problemes prioritaris.

Els documents que s'adjunten, denominats Estratègia Integral Participativa en el barri de
Benimaclet, Estratègia Integral Participativa en el barri d'Orriols i Estratègia Integral
Participativa en el barri de Natzaret, són un treballs conjunts entre ciutadania i Ajuntament que
posa de relleu una manera diferent de fer polítiques públiques, és el resultat d'un procés de
participació protagonitzat per associacions i entitats del barri, veïnes i veïns no associats, i
dinamitzat per un equip tècnic. Este treball va tindre lloc entre els mesos de setembre de 2016 i
febrer de 2017.

Els propostes que es detallen serviran com a orientacions i guia de treball de l’Ajuntament
als barris referenciats constituïx l’assumpció i el compromís amb la població per a garantir la
millora dels condicions i la qualitat de vida del veïnat, que es desenvoluparà tenint en compte els
possibilitats pressupostàries i els necessitats de la resta de barris de València.

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, i amb el dictamen de la
Comissió de Participació, Drets, Innovació Democràtica i Seguretat Ciutadana, Bombers i
Intervenció en Emergències, el Ple de l'Ajuntament acorda:

Primer.  Aprovar els documents denominats Estratègia Integral Participativa Barri de
Benimaclet, Estratègia Integral Participativa Barri d'Orriols i Estratègia Integral Participativa
Barri de Natzaret, que s'acompanyen adjunts.
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Segon. Aprovar la creació, a partir de   maig de 2018, d’una Comissió de Seguiment, de
naturalesa político-tècnica, de les estratègies integrals participatives aprobades, perquè vetle per
la salvaguarda, potenciació i correcta execució  de les propostes adoptades en les estratègies
referenciades.

La Comissió serà impulsada per este Ajuntament i estarà formada per   les regidories
competents en la execució de les propostes de l’estratègia i per personal técnic.

 Les reunions es convocaran, com a mínim, amb periodicitat  trimestral durant el període
d'execució  de l'estratègia. La Comissió establirà de forma interna les seues normes de
funcionament."
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##ANEXO-1637829##
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1. PRESENTACIÓ  

 

El document que a continuació presenta l’Ajuntament de València dóna compte del procés participatiu  

desenvolupat al barri de Benimaclet, on el veïnat, directament o a través de les seues associacions, ha 

realitzat tot un ventall de propostes per a la millora i desenvolupament del seu barri. 

Mitjançant la participació ciutadana s’ha establit un procés pel qual el veïnat, conjuntament amb personal 

tècnic, va realitzar un diagnòstic participatiu a partir del qual s’han definit els criteris que han d’orientar els 

treballs del Govern municipal en este barri durant els propers anys. 

Un treball conjunt entre ciutadania i Ajuntament que posa de relleu una manera distinta de fer polítiques 

públiques,  per i des de la ciutadania. 

Totes les propostes que es detallen a continuació serviran com a orientacions i guia de treball de 

l’Ajuntament al barri de Benimaclet. Este document suposa l’assumpció i el compromís amb la població de 

Benimaclet per a garantir la millora de les condicions i la qualitat de vida del veïnat, que es desenvoluparà 

tenint en compte les possibilitats pressupostàries i les necessitats de la resta de barris de València.  Les 

Estratègies Integrals participatives suposen, en qualsevol cas, una prioritat del Govern als diferents barris i 

un canvi de paradigma a l’hora de plantejar-se les polítiques municipals. 

Cal assenyalar que hi ha propostes que no són de competència directa de l’Ajuntament de València i, per 

tant, no pot pronunciar-s’hi directament, encara que sí pot manifestar el seu suport per a garantir, en la 

mesura del possible, el seu compliment per l’administració competent. 

Sr. Joan Ribó Canut 

Alcalde de València 
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2. INTRODUCCIÓ  

 

Parlar de ciutat és parlar de persones, de cultura, de conflicte, de proximitat, de patrimoni, de mobilitat, de 

participació, d'horta, d'inversions, d'identitat. Per això, el coneixement de l'entorn en què viuen les veïnes i 

els veïns de la ciutat i la seua participació en la gestió pública és imprescindible per a millorar la qualitat de 

vida dels nostres barris. A més, les ciutats exercixen un paper fonamental com a llocs de connectivitat, 

d'innovació, d'impuls econòmic i de creativitat i, per això, és necessari generar estratègies  participatives de 

cara a avançar cap a un model de desenvolupament urbà més amable, just i sostenible, amb una 

perspectiva centrada en els barris, llocs on es representa la vida, la convivència i la identificació col·lectiva. 

Un nou model de fer ciutat basat en la participació i el diàleg amb la societat, que requerix d’espais de 

trobada i reflexió des dels quals dissenyar propostes de millora.  

L'Estratègia Integral Participativa té una doble finalitat. D'una banda, introduïx un model d'intervenció 

institucional centrat en la millora de les condicions de vida, la inclusió i la cohesió social, alhora que es 

construïx i enfortix la comunitat. I, d'altra banda, es tracta d'una ferramenta de codisseny de polítiques 

públiques en el territori més pròxim a la ciutadania que servix per a definir les línies d'actuació prioritàries 

per al Govern municipal configurant-se com a guia de treball de l'Ajuntament de València en el barri de 

Benimaclet, tenint en compte la viabilitat tècnica i l’assignació pressupostària de les línies d'actuació que 

presenta. 

És, en definitiva, un projecte en què ciutadania, personal tècnic i representants polítics han treballat de 

forma conjunta en el disseny d'una estratègia integral que abasta totes les dimensions de la vida del barri 

de Benimaclet, a través d'un treball participatiu i en xarxa. 

El document que a continuació es presenta és una síntesi del procés participatiu dut a terme en el barri, així 

com de les propostes i accions resultants d'este. Per a ampliar la informació es pot consultar el Document 

Base de l'Estratègia Integral Participativa en la pàgina web http://www.benimacletesfutur.valencia.es. 
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3. PRINCIPIS ORIENTADORS 

 

L'Estratègia Integral Participativa basa la seua definició, desenvolupament i seguiment futur en els principis 

següents: 

 

Transparència i participació. Garantint a agents i ciutadania en general l'accés a la mateixa informació i la 

capacitat de participació en totes les fases del procés. 

 

Consens polític i social. Establint uns acords mínims que garantisquen el desenvolupament de l'Estratègia. 

 

Coresponsabilitat. Dissenyant i gestionant el procés des d'una responsabilitat compartida entre cada agent 

involucrat, tant institucional com social, i de la ciutadania. 

 

Transversalitat i pluralitat. Superant les concepcions sectorials de fer polítiques públiques, involucrant  tots 

els sectors, propiciant la comunicació dins de l'administració i entre esta i la totalitat d'agents implicats. 

 

Sostenibilitat. Garantint la disponibilitat dels recursos necessaris per a aconseguir un desenvolupament i 

un benestar per al barri durador en el temps. 

 

Territorialitat. Treballant des del nivell més pròxim a la ciutadania, el barri, com a punt de partida d'una 

concepció més descentralitzada i pròxima de les relacions entre l'Administració local i les veïnes i veïns. 

 

Diversitat i interculturalitat. Afavorint des del mateix procés i el desenvolupament d'esta estratègia la 

inclusió d'elements que asseguren la representativitat de les diferents cultures i realitats presents als barris. 

 

Transversalitat de gènere. Adoptant un enfocament que situa en el centre del procés i de totes les 

actuacions que se’n deriven  la igualtat entre dones i hòmens.  
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4. METODOLOGIA DEL PROCÉS PARTICIPATIU 

L’Estrategia Integral Participativa és el resultat d'un procés de participació protagonitzat per associacions i 

entitats del barri,  veïnes i veïns no associats i dinamitzat per un equip tècnic. Este treball conjunt va tindre 

lloc entre els mesos de setembre de 2016 i febrer de 2017.  

 

Fases del procés de participació ciutadana 

El procés participatiu es va articular en quatre fases de treball: 

En primer lloc, es va dur a terme una fase d'acostament al territori i anàlisi del barri. En esta fase es va 

difondre informació sobre el procés i la seua posada en marxa. Així mateix, es va realitzar una recollida 

d'informació amb què es va elaborar un primer diagnòstic sobre la situació del barri. 

La segona fase va correspondre al procés de diagnòstic participatiu desenvolupat durant el mes de 

novembre de 2016. L'objectiu era obtindre unes primeres valoracions sobre l'entorn urbà, sobre la 

problemàtica existent al barri en matèria de mobilitat, sobre els usos i la qualitat de l'espai públic i sobre la 

relació del barri amb l'horta. 

Al desembre de 2016 es va dur a terme la tercera fase del procés, de propostes i priorització. Es van 

debatre i es van votar accions concretes per al barri. 

L'última fase del procés va consistir en la devolució de resultats, en la qual es van revisar i validar les 

propostes i es van presentar les línies d'actuació.  

 

Instruments del procés de participació ciutadana 

Grup motor 

El grup motor es crea com a ferramenta d'impuls, validació i acompanyament, tant del treball previ realitzat 

per l'equip tècnic, com dels resultats obtinguts en les activitats de les diferents fases. Hi van participar les 

persones i els col·lectius que volien tindre un major grau d'implicació en el procés. 1 

Tallers oberts 

Es van realitzar un total de cinc tallers en les distintes fases del procés de participació. Tres durant la fase 

de diagnòstic, un per a l'elaboració de propostes i la seua priorització, i finalment  un taller per a la 

devolució de resultats. L'objectiu dels tallers era generar un espai estable de participació en què es 

pogueren tractar els temes d'anàlisi des d'una perspectiva grupal. 

                                                             
1
Associació de Veïns i Veïnes de Benimaclet, Horts Urbans de Benimaclet, Centre Social Okupado Anarquista (CSOA) l’Horta, 

Benimaclet Entra, Benimaclet Descansa, Parròquia de l’Assumpció, Hipnopédia Urbana, AMPA Pare Català, Belles Arts UPV i 

València en Comú.  
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Reunions tècniques 

Es van dur a terme reunions amb diferents àrees de l'Ajuntament de València, així com amb professionals 

de l'arquitectura, amb l'objectiu d'obtindre informació per a orientar el treball posterior.  

Enquestes 

Amb l'objectiu de descriure des d'un punt de vista inclusiu els usos de l'espai urbà, es va dur a terme una 

enquesta de diagnòstic i avaluació amb perspectiva de gènere (DUG) durant el primer taller de diagnòstic, 

que va estar disponible també en la pàgina web.  

Tallers infantils 

Els tallers volien analitzar la percepció que els xiquets i xiquetes tenien sobre el seu barri i, al seu torn, 

servir com a experiència d'aprenentatge col·lectiu en l'àmbit de la participació ciutadana.  

 

5. DIAGNÒSTIC DEL TERRITORI  

A continuació, a manera de síntesi, es presenta una descripció de la situació del barri, resultat del treball 

del procés participatiu. A través d'este diagnòstic, els veïns i veïnes van detectar determinats problemes i 

necessitats que s'havien d'afrontar de manera prioritària per a millorar les condicions i qualitat de vida del 

barri. 

 

Es van posar en evidència principalment qüestions de tipus urbanístic i relacionades amb l'espai públic, com 

la mobilitat, l'ús dels espais urbans, la gestió dels equipaments públics i la relació entre l'horta i la ciutat. 

Un dels temes principals sorgits durant el procés va ser la necessitat de replantejar quin tipus de model de 

creixement es volia per al barri. Es va manifestar la conveniència que el nou planejament tinguera en 

compte l'opinió dels veïns i veïnes, sobretot en referència al desenvolupament del Pla de Benimaclet Est. 

La possible ampliació de l'avinguda de Valladolid és assenyalada com una amenaça. Açò es deu al fet que 

els veïns i veïnes perceben el seu barri com un poble amable amb les persones vianants, amb una forta 

vinculació amb l'horta i que busca protegir el seu patrimoni arquitectònic i paisatgístic. A pesar d'estes 

potencialitats i singularitats es manifesta una falta d'espais verds i de socialització, un malestar pels 

problemes generats pel botellot i les festes, així com una preocupació per la privatització de l'espai públic. 

 

S'aprecia, finalment, un desajust entre les necessitats del veïnat i la programació dels equipaments públics 

existents, a més d'una demanda d'espais cogestionats entre els col·lectius del barri i l'Ajuntament. 
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6. LÍNIES D'ACTUACIÓ  

Atenent a les demandes i necessitats del barri de Benimaclet sorgides del procés participatiu, l'Ajuntament 

de València presenta a continuació les actuacions que cal desenvolupar.  

S'han diferenciat els àmbits competencials de cada una, assenyalant les actuacions que, o bé són de 

competència d'una altra administració diferent de la municipal, o bé podrien implicar una col·laboració 

entre l'Ajuntament de València i una altra administració.  

 

Per a ampliar la informació sobre cada una de les propostes de l'Estratègia es pot consultar el document 

base del procés participatiu en  la pàgina web  http://www.benimacletesfutur.valencia.es,   en el qual 

apareix una descripció detallada d’estes. 

 

EIX 1. ACONSEGUIR UN BARRI AMB UNA MOBILITAT MÉS AMABLE 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 1. PRIORITZACIÓ DE LES PERSONES VIANANTS I DE LA BICICLETA 

 

1.1. Implantació de ZONA 30 al centre històric de Benimaclet. 

 

1.2. Senyalització de les entrades rodades al barri per mitjà de la creació de llindars. 

 

1.3. Eliminació de pilons i control policial de l'aparcament no permés. 

 

1.4. Redisseny dels encreuaments. 

 

1.5. Conversió en zona de vianants provisional de carrers d'espai reduït i trànsit mínim. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 2. REDUIR AL MÀXIM EL TRÀNSIT RODAT DE PAS DE NO RESIDENTS. NO 

PROLONGACIÓ DE L'AVINGUDA DE VALLADOLID  

 
2.1 Modificació de les determinacions de planejament del Pla General d'Ordenació Urbana de València 

aprofitant la revisió en curs.  

 

2.2 Convertir el camí de Farinós en camí per a  vianants quan es duga a terme el PAI Benimaclet-Est. 
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2.3. Eliminació total o parcial de la rotonda de connexió de la Ronda Nord. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 3. ALTERNATIVES A L'APARCAMENT DE VEHICLES EN SUPERFÍCIE EN EL VIARI 

EXISTENT 

 
3.1. Alternativa temporal: reduir l'aparcament de vehicles en superfície:  

3.1.2. Es proposa el condicionament en precari dels terrenys del PAI per part de l'Administració 

municipal, amb l'acord previ amb els actuals propietaris/àries.  

3.1.2. Alternativa definitiva: reduir l'aparcament de vehicles en superfície.  

3.1.3. Incloure en el planejament del PAI la construcció d'aparcaments dels edificis en altura, en 

substitució dels aparcaments provisionals. Augmentarien la seua capacitat per a complir amb els 

requeriments de reserva de places d'aparcament públic de la LOTUP.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 4. GENERAR APARCAMENTS SEGURS DE BICICLETES 

 
4.1. Implementació d'iniciatives tant al barri existent com en el PAI que permeten l'aparcament segur de 

bicicletes: 

 

4.1.1. Disseny i implantació d'aparcaments ordenats i segurs de bicicletes. 

 

4.1.2. Inclusió dins del planejament del PAI Benimaclet-Est d'ordenances que promoguen i 

afavorisquen la creació d'aparcaments de bicicletes a les zones comunes de les vivendes.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 5. CONNEXIÓ DELS CARRILS BICI DE LA CIUTAT AMB EL BARRI 

 
5.1. Implantació de nous carrils bici i connexió amb els existents:  

 
5.1.1. Carril bici de dos sentits al carrer d’Emili Baró. 

 

5.1.2. Carril bici de dos sentits a l'avinguda de Valladolid. 

 

5.1.3.     Carril bici de dos sentits a Trànsits/Primat Reig i/o al carrer de Vicent Zaragozà. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 6. MILLORA DE L'EFICIÈNCIA DEL TRAMVIA 

 

6.1. Implantació d'un sistema de prioritat per al tramvia en els encreuaments.2 

EIX 2.  ACONSEGUIR UN BARRI MÉS VERD I UN ESPAI PÚBLIC QUE 

FOMENTE LES RELACIONS SOCIALS 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 7. MILLORA DE LA QUALITAT URBANA EN CARRERS ACTUALMENT DE TRÀNSIT 

RODAT 

 
7.1. Reurbanització de carrers amb modificació de la secció viària.  

 

7.2. Reurbanització del carrer de la Murta.  

 

7.3. Reurbanització de l'avinguda de Valladolid:  

 

7.3.1. Conversió de l'avinguda de Valladolid en una avinguda-passeig perquè es consolide com el 

carrer comercial principal del barri.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 8. REALITZACIÓ O MILLORA DELS JARDINS 

 
8.1. Realització d'un jardí de xicoteta escala al voltant de les alqueries del carrer de la Murta.  

 

8.2. Millora del jardí existent entre els carrers d’Albocàsser, de Viver i del Poeta Altet: 

 

8.2.1. Redisseny accessible i utilitzable.  

 

8.2.2. Comptar amb una zona de mascotes àmplia.  

 

8.2.3. Introduir un jardí de jocs inclusius.  

LÍNIA D'ACTUACIÓ 9. MILLORA DE LA QUALITAT URBANA EN CARRERS JA DE VIANANTS 

                                                             
2 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a la seua 

realització dins  d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de participació.  
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9.1. Reurbanització de carrers amb la introducció d'arbratge i mobiliari urbà: 

9.1.1. Reurbanització dels carrers de Masquefa i del Músic Belando.  

 

9.1.2. Reurbanització del carrer de la Cova Santa. 

 

9.1.3. Reurbanització dels carrers de la Murta i del Sant Esperit. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 10. LIMITACIONS SOBRE L'ÚS DE L'ESPAI PÚBLIC 

 

10.1. Desprivatització i limitació dels usos terciaris de l'espai públic: 

10.1.1. Limitació de les llicències d'obertura dels locals destinats a la restauració. 

 

10.1.2. Limitació en la concessió de terrasses de bars a les voreres i carrers. 

 

10.1.3. Limitació en l'horari de tancament de les terrasses. 

 

10.1.4. Foment d’iniciatives autoorganitzades per a jóvens en espais o edificis públics per a oci 

alternatiu.  

 

10.2. Control policial sobre el botellot nocturn a la plaça de Benimaclet i contornada.  

 

10.3. Compromís dels col·lectius veïnals per a alliberar la pressió de l'oci sobre la plaça de Benimaclet. 

EIX 3.  AVANÇAR CAP A UNA GESTIÓ DELS RECURSOS PÚBLICS MÉS 

PRÒXIMA ALS VEÏNS I VEÏNES 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 11. AMPLIACIÓ D'USOS I HORARIS DEL CENTRE MUNICIPAL DE SERVICIS 

SOCIALS DE BENIMACLET 

 
11.1 Cogestió de solars i altres espais de propietat municipal:  

 

 

11.1.1. Activació d'espais en desús per a col·lectius veïnals:  
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11.1.1.1. Informar el veïnat de l'inventari de tots els solars de propietat pública de 

Benimaclet.  

 

11.1.1.2. Consultar els veïns i veïnes sobre els usos possibles i la forma de gestionar-

los.  

 

11.1.1.3. Procedir a una cessió d'ús al col·lectiu que es fa càrrec de la gestió del 

solar.  

 

11.1.1.4. Redacció d'un reglament de coresponsabilitat real per part del col·lectiu i 

l'Ajuntament.  

 

11.1.1.5. Revisió anual del conveni d'ús i gestió per l'Administració municipal.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 12. APOSTAR PEL MODEL D'AUTOGESTIÓ PER AL DESENVOLUPAMENT D'HORTS 

URBANS  

 
12.1. Model i referent per a la incorporació de l'autogestió comunitària al barri:  

 

12.1.2. Consolidar el model d'autogestió als horts col·lectius existents i de nova creació. 

 

12.1.2. Estendre l'experiència a altres espais de gestió col·lectiva del barri.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 13. GENERAR NOUS MODELS DE GESTIÓ DE VIVENDA 

 

13.1. Suport i reactivació de cooperatives de vivendes.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 14. DESENVOLUPAMENT EN L'EDIFICABILITAT PREVISTA EN EL PAI 

BENIMACLET-EST DE PROPIETAT MUNICIPAL DE NOUS MODELS DE VIVENDA 

 
14.1. Cooperatives de vivendes sobre sòl públic per mitjà d'una cessió d'ús per a 75 anys.  

 

14.2. Vivendes de lloguer destinades a sectors específics de la població: majors, jóvens…  

 

14.3. Fórmules mixtes on s'afavorisca la relació intergeneracional, interracial o intercultural.   
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 15. CREACIÓ D'UNA ESCOLA D'EDUCACIÓ INFANTIL (1ER CICLE) 

 
15.1. Completar l'oferta de tots els cicles educatius al barri.3 

 

EIX 4. POTENCIAR LA RELACIÓ DE LA CIUTAT AMB L'HORTA A TRAVÉS DE 

BENIMACLET 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 16. POTENCIAR L'INTERCANVI DE PRODUCTES DE L'HORTA PRÒXIMA AMB EL 

BARRI  

 

16.1. Organització d'un mercat ambulant setmanal centrat en la venda d'hortalisses i alimentació 

artesanal: 

16.1.1. El mercat ambulant s'organitzaria amb la participació de les associacions i col·lectius del 

barri i l'Ajuntament seria l'encarregat del seu control i gestió.  

LÍNIA D'ACTUACIÓ 17. DISMINUCIÓ DE L'IMPACTE VISUAL I ACÚSTIC DE LA RONDA NORD 

 
17.1. Millora de la connexió ciutat-horta amb la potenciació de la transversalitat dels camins tradicionals 

(Farinós i les Fonts).  

 

17.2. La incorporació als terrenys del PAI d'una franja de protecció contigua a la ronda que continga 

vegetació, recorreguts per a vianants i ciclistes, espais de recreació i miradors elevats sobre l'horta.  

 

 

17.3. En el marge oposat, entre la ronda i l'horta, es proposa eliminar la vora i generar un camí amb 

paviment permeable i cota variable que resolga la confluència entre la ronda i les diferents cotes dels 

camins de l'horta.  

 

17.4. Eliminació de la rotonda intermèdia construïda per a connectar amb la prevista prolongació de 

l'avinguda Valladolid per a aconseguir un espai de protecció de les alqueries d'horta.  

 

 

 

 

                                                             
3 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a la seua 

realització dins  d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de participació. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 18. RECLASSIFICACIÓ DELS TERRENYS DE L'ANTIGA CENTRAL LLETERA (AL 

COSTAT DEL CEMENTERI PARROQUIAL), D'URBANS A NO URBANITZABLES 

 

18.1. Canvi de classificació del sòl en la Revisió del Pla General d'Ordenació Urbana, d'urbà a no 

urbanitzable protegit.  

 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 19. CONSERVACIÓ DE LES ALQUERIES DEL CARRER DE LA MURTA 

 
19.1. Protecció de les dos alqueries en la Revisió del Pla General d'Ordenació Urbana.  

 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 20. REDISSENY DEL PAI BENIMACLET-EST   

 
20.1. Replantejament / revisió del planejament d'este sector de sòl urbanitzable per a generar un espai 

de transició entre la ciutat i l'horta. 

 

Criteris:  

 

 Creació d'un espai de transició entre horta i ciutat. 

 

 No prolongació del viari de la ciutat. 

 

 L'espai de transició és un gran espai lliure amb zones verds, horts urbans i equipaments. 

 

 L'espai de transició manté la cota del terreny de l'horta. 

 

 Els horts urbans com a pont entre l'horta i la ciutat des del punt de vista agronòmic. 

 

 L'espai de transició contindrà els equipaments que necessita el barri. El desenvolupament del 

gran espai lliure es vincularà a un taller participatiu. 

 

 L'edificabilitat es concentrarà als extrems nord i sud del PAI. 

 

 Potenciar els camins tradicionals que connectaven Benimaclet amb l'horta (Farinós i les Fonts)
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7. SEGUIMENT I AVALUACIÓ  

El seguiment i l'avaluació constituïxen elements essencials de tot procés participatiu. Amb això es busca 

respondre a tres objectius fonamentals: d’una banda, oferir majors nivells de transparència i informació 

quant a l'activitat exercida per les administracions públiques. D'una altra, retre comptes sobre l'execució i 

posada en marxa dels compromisos adquirits per part de les administracions. Finalment, és una manera 

d'involucrar el teixit social en la implementació de les polítiques públiques. 

La necessitat d'establir una Comissió de Seguiment es va tractar i es va treballar amb les persones 

involucrades al llarg del procés de participació, en el qual es van proposar una sèrie de criteris sobre les 

seues funcions, composició i normes de funcionament. A partir d'estes directrius s'establixen els aspectes 

següents sobre la constitució i funcionament de la comissió de seguiment d’esta Estratègia Integral 

Participativa: 

La Comissió de Seguiment, com a òrgan de control de caràcter ciutadà del compliment de les propostes 

adoptades en esta estratègia, tindrà les funcions següents: 

 Revisar i acreditar de forma periòdica el grau d'execució de les actuacions previstes dins de 

l'Estratègia Participativa de Barri. 

 Avaluar la qualitat i l'impacte de les actuacions mampreses. 

 Emetre valoracions i recomanacions amb la finalitat de buscar la millora en el procés 

d'implementació de les propostes d'actuació de l'Estratègia, i que esta es traduïsca en el màxim 

benefici per al benestar del barri. 

Les valoracions i recomanacions emeses tindran caràcter informatiu i no vinculant per a l'Ajuntament de 

València. No obstant això, l'Ajuntament retrà comptes sobre la seua acceptació i motivarà qualsevol decisió 

que es prenga en sentit negatiu. La documentació que es genere del treball de la Comissió tindrà caràcter 

públic i estarà a disposició de la ciutadania a través dels mitjans que la Comissió determine. 

Es proposa una Comissió composta per persones representants de les associacions i col·lectius del barri i 

veïnat no associat, que s'hagen implicat al llarg del procés i tinguen relació amb l'entorn. Es podrà sol·licitar, 

quan els temes que s’hagen de discutir així ho requerisquen, l'assistència de representació tècnica i/o 

representació de diferents recursos municipals i socials. La Comissió comptarà amb un número aproximat 

de deu persones i  haurà de garantir la paritat entre dones i hòmens i l'equilibri d'edat, així com tindre en 

compte perfils que  reflectisquen la realitat social del barri. 

Les reunions es convocaran, com a mínim, amb periodicitat semestral durant el període d'implementació 

de l'Estratègia. La Comissió establirà de forma interna les seues normes de funcionament.   
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1. PRESENTACIÓ  

El document que a continuació presenta l’Ajuntament de València dóna compte del procés 

participatiu desenvolupat al barri de Orriols on el veïnat, directament o a través de les seues 

associacions, ha realitzat tot un ventall de propostes per a la millora i desenvolupament del 

seu barri. 

Mitjançant la participació ciutadana s’ha establit un procés pel qual el veïnat, conjuntament 

amb personal tècnic, va realitzar un diagnòstic participatiu a partir del qual s’han definit els 

criteris que han d’orientar els treballs del Govern municipal en este barri durant els propers 

anys. 

Un treball conjunt entre ciutadania i Ajuntament que posa de relleu una manera distinta de fer 

polítiques públiques, per i des de la ciutadania. 

Totes les propostes que es detallen a continuació serviran com a orientacions i guia de treball 

de l’Ajuntament al barri d’Orriols. Este document suposa l’assumpció i el compromís amb la 

població d’Orriols per a garantir la millora de les condicions i la qualitat de vida del veïnat, que 

es desenvoluparà tenint en compte les possibilitats pressupostàries i les necessitats de la resta 

de barris de València.  Les estratègies suposen, en qualsevol cas, una prioritat del Govern als 

diferents barris i un canvi de paradigma a l’hora de plantejar-se les polítiques municipals. 

Cal assenyalar que hi ha propostes que no són de competència directa de l’Ajuntament de 

València i, per tant, no pot pronunciar-s’hi directament, encara que sí pot manifestar el seu 

suport per a garantir, en la mesura del possible, el seu compliment per l’administració 

competent. 

Sr. Joan Ribó Canut 

Alcalde de València 
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2. INTRODUCCIÓ  

Parlar de ciutat és parlar de persones, de cultura, de conflicte, de proximitat, de patrimoni, de 

mobilitat, de participació, d'horta, d'inversions, d'identitat. Per això, el coneixement de 

l'entorn en què viuen les veïnes i els veïns de la ciutat i la seua participació en la gestió pública 

és imprescindible per a millorar la qualitat de vida dels nostres barris. A més, les ciutats 

exercixen un paper fonamental com a llocs de connectivitat, d'innovació, d'impuls econòmic i 

de creativitat i, per això, és necessari generar estratègies  participatives de cara a avançar cap 

a un model de desenvolupament urbà més amable, just i sostenible, amb una perspectiva 

centrada en els barris, llocs on es representa la vida, la convivència i la identificació col·lectiva. 

Un nou model de fer ciutat basat en la participació i el diàleg amb la societat, que requerix 

d’espais de trobada i reflexió des dels quals dissenyar propostes de millora.  

L'Estratègia Integral Participativa té una doble finalitat. D'una banda, introduïx un model 

d'intervenció institucional centrat en la millora de les condicions de vida, la inclusió i la cohesió 

social, alhora que es construïx i enfortix la comunitat. I, d'altra banda, es tracta d'una 

ferramenta de codisseny de polítiques públiques en el territori més pròxim a la ciutadania que 

servix per a definir les línies d'actuació prioritàries per al Govern municipal configurant-se com 

a guia de treball de l'Ajuntament de València en el barri de Natzaret, tenint en compte la 

viabilitat tècnica i l’assignació pressupostària de les línies d'actuació que presenta. 

És, en definitiva, un projecte en què ciutadania, personal tècnic i representants polítics han 

treballat de forma conjunta en el disseny d'una estratègia integral que abasta totes les 

dimensions de la vida del barri d'Orriols, a través d'un treball participatiu i en xarxa. 

El document que a continuació es presenta és una síntesi del procés participatiu dut a terme 

en el barri, així com de les propostes i accions resultants d'este. Per a ampliar la informació es 

pot consultar el document base de l'Estratègia Integral Participativa en la pàgina web 

http://www.activaorriols.valencia.es. 
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3. PRINCIPIS ORIENTADORS 

L'Estratègia Integral Participativa basa la seua definició, desenvolupament i seguiment futur en 

els principis següents: 

Transparència i participació. Garantint a agents i ciutadania en general l'accés a la mateixa 

informació i la capacitat de participació en totes les fases del procés. 

Consens polític i social. Establint uns acords mínims que garantisquen el desenvolupament de 

l'Estratègia. 

Coresponsabilitat. Dissenyant i gestionant el procés des d'una responsabilitat compartida 

entre cada agent involucrat, tant institucional com social, i de la ciutadania. 

Transversalitat i pluralitat. Superant les concepcions sectorials de fer polítiques públiques, 

involucrant tots els sectors, propiciant la comunicació dins de l'administració i entre esta i la 

totalitat d'agents implicats. 

Sostenibilitat. Garantint la disponibilitat dels recursos necessaris per a aconseguir un 

desenvolupament i un benestar per al barri durador en el temps. 

Territorialitat. Treballant des del nivell més pròxim a la ciutadania, el barri, com a punt de 

partida d'una concepció més descentralitzada i pròxima de les relacions entre l'Administració 

local i les veïnes i veïns. 

Diversitat i interculturalitat. Afavorint des del mateix procés i el desenvolupament d'esta 

estratègia, la inclusió d'elements que asseguren la representativitat de les diferents cultures i 

realitats presents als barris. 

Transversalitat de gènere. Adoptant un enfocament que situa en el centre del procés i de 

totes les actuacions que se’n deriven la igualtat entre dones i hòmens.  

 

 

 

 

 

 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 336

 

Estratègia Integral Participativa-Orriols Pàgina 5 
 

 

4. METODOLOGIA DEL PROCÉS PARTICIPATIU 

L’Estratègia Integral Participativa és el resultat d'un procés de participació protagonitzat per 

associacions i entitats del barri i veïnes i veïns no associats i dinamitzat per un equip tècnic. 

Este treball conjunt va tindre lloc entre els mesos de setembre de 2016 i febrer de 2017.  

Fases del procés de participació ciutadana 

El desenvolupament del procés es va dividir en cinc fases de treball: 

En primer lloc, es va dur a terme una fase de presentació i contextualització del procés de 

participació amb les principals entitats del barri. En esta fase es va constituir un grup motor i es 

va recopilar informació per a preparar la fase següent. 

La segona fase va correspondre a l'elaboració del diagnòstic participat. El diagnòstic es va dur 

a terme a partir de les dades extretes en la primera fase i de les dades aportades per diferents 

agents involucrats en el procés a través de tallers, entrevistes i enquestes. 

La tercera fase, de disseny de propostes, tenia com a objectiu fonamental formular propostes 

d'actuació sobre els problemes detectats durant la fase de diagnòstic. 

Finalitzada la fase de propostes, i una vegada sistematitzada la informació, va començar la 

quarta fase de priorització de propostes, per a triar aquelles considerades més rellevants per 

les persones participants.  

La cinquena i última fase va consistir en la definició dels mecanismes per a l'avaluació i el 

seguiment de l'estratègia resultant del procés. Es van treballar de manera col·lectiva tots els 

aspectes relatius a la posada en marxa de la futura Comissió de Seguiment encarregada de 

supervisar l'execució dels compromisos adquirits. Es va realitzar, a més, una avaluació 

col·lectiva del procés mateix de participació. 

Instruments del procés de participació ciutadana 

Grup motor 

El grup motor es crea com a ferramenta d'impuls, validació i acompanyament, tant del treball 

previ realitzat per l'equip tècnic, com dels resultats obtinguts en les activitats de les diferents 

fases. Hi van participar les persones i col·lectius que volien tindre un major grau d'implicació en 

el procés1 

                                                             
1 El grup motor es componia de dotze persones: veïns i veïnes a títol individual, així com representants d’associacions com 

l’Associació de Veïns i Veïnes Orriols-Rascanya, Orriols Conviu, València Acull, Centre Cultural Islàmic, CEIP Miguel Hernández, CEIP 

Cossío, Caixa Popular, Associació de Comerciants, Agrupació de falles, Centre de Persones Majors d’Orriols, Església Evangèlica de 

Barona, Associació de Bolivians i l’Associació d’Artesans.  
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Tallers oberts 

Es van realitzar un total de quatre tallers en les distintes fases del procés de participació 

excepte en la inicial. Un durant la fase de diagnòstic, un altre per a l'elaboració de propostes, 

un tercer per a la seua priorització i, finalment, un taller per al disseny de la futura Comissió de 

Seguiment. L'objectiu dels tallers era generar un espai estable de participació en què es 

pogueren tractar els temes d'anàlisi des d'una perspectiva grupal. 

Entrevistes 

Es van realitzar un total de sis entrevistes durant el procés. El propòsit d'estes era acostar el 

procés a agents específics que per diferents motius no havien participat en els tallers i 

aconseguir així una visió més exhaustiva de la situació d'Orriols.  

Enquesta en línia 

L'objectiu de l'enquesta en línia era ampliar l'espectre d'agents participants en el procés. 

L'enquesta es va estructurar d'acord amb les línies d'actuació establides.  

Activitats i tallers específics (infantils i juvenils) 

L'objectiu d'estes activitats era identificar les debilitats i punts forts del barri, reflexionant 

sobre l'entorn des de la perspectiva de la infància i la joventut.  

 

5. DIAGNÒSTIC DEL TERRITORI 

A continuació, a manera de síntesi, es presenta una descripció de la situació del barri resultat 

del treball del procés participatiu. A través d'este diagnòstic, estructurat en diferents blocs 

temàtics, els veïns i les veïnes van detectar determinats problemes i necessitats que s'havien 

d'afrontar de manera prioritària per a millorar les condicions i qualitat de vida del barri.  

Mobilitat 

D'una banda, es considera que, en general, existixen bones connexions de transport, 

encara que se subratlla la mala comunicació amb l'hospital de referència La Fe. 
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D'altra banda, la configuració urbana del barri provoca una alta densitat de trànsit i 

dificultats de circulació per a les persones vianants que té com a conseqüència un 

impacte negatiu en els comerços de la zona. 

Qualitat de l'espai públic 

Hi ha una percepció generalitzada de degradació de l'espai públic, a causa sobretot de la 

falta de manteniment d'este (falta de neteja, il·luminació i espais verds, deteriorament 

del mobiliari urbà i les façanes). 

Vivenda 

El parc de vivenda d'Orriols es caracteritza, en algunes zones, per la seua mala qualitat i 

per l'existència d'un alt percentatge de vivenda buida que afecta el mercat immobiliari i 

propicia situacions d'ocupació. 

Economia i comerç 

Es posa en valor l'existència d'un gran nombre de comerços especialitzats i de 

proximitat, encara que la falta de formació, de relleu generacional i la falta 

d'oportunitats laborals puguen suposar un problema en la sostenibilitat de la seua 

activitat.  

Convivència 

La diversitat cultural del barri és vista com un valor afegit en relació a la convivència o la 

configuració dels teixits associatiu i comercial. 
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6. LÍNIES D'ACTUACIÓ 

Atenent a les demandes i necessitats del barri d'Orriols sorgides del procés participatiu, 

l'Ajuntament de València presenta a continuació les actuacions que cal desenvolupar.  

S'han diferenciat els àmbits competencials de cada una, assenyalant les actuacions que, o bé 

són de competència d'una altra administració diferent de la municipal, o bé podrien implicar 

una col·laboració entre l'Ajuntament de València i una altra administració. 

Per a ampliar la informació sobre cada una de les propostes de l'Estratègia es pot consultar el 

document base del procés participatiu en  la pàgina web http://www.activaorriols.valencia.es    

en el qual apareix una descripció detallada d’estes. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 0.0. REDEFINICIÓ DELS LÍMITS ADMINISTRATIUS DEL BARRI 

D'ORRIOLS 

 

EIX 1. ESPAI PÚBLIC 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 1. CAP A UN NOU MODEL DE MOBILITAT SOSTENIBLE 

1.1. Reestructuració dels espais d'estacionament 

 
1.1.1. Creació de zones d'aparcament públiques en les zones perimetrals del barri. 

1.1.2. Revisió del sistema d'aparcament existent en algunes zones amb l'objectiu 

d'optimitzar el nombre de vehicles estacionats. 

1.1.3. Implantació d'elements dissuasius d'estacionament de vehicles motoritzats 

sobre les voreres. 

1.2. Pacificació del trànsit 

1.2.1. Creació d'una zona amb límit de velocitat 30 que pacifique el trànsit al barri i 

millore la seguretat per a les persones vianants.  

1.3. Xarxa d'itineraris amables per a les persones vianants 

1.3.1. Creació de recorreguts escolars segurs. 
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1.3.2 Creació d'un eix de connexió nord-sud amb prioritat de pas per a persones 

vianants. 

1.3.3. Creació d'un eix est-oest al carrer de Santiago Rusinyol que comunique les 

diferents infraestructures existents al carrer i millore la circulació de les persones 

vianants i el seu potencial comercial. 

1.3.4. Obertura del carrer d’Agustín Lara a l'avinguda de la Constitució (“forat de la 

vergonya”) i urbanització de l'entorn. 

1.3.5. Revisió dels elements que garantisquen la circulació segura per a les persones 

vianants.  

1.4. Foment de l'ús dels transports no motoritzats  

1.4.1. Creació d'una connexió transversal i longitudinal al barri per a vehicles no 

motoritzats que connecte amb la xarxa de carril bici existent. 

1.4.2. Creació d'aparcaments de bicicletes en zones pròximes a llocs d'interés general. 

1.4.3. Esmena de talls i punts negres a la xarxa ciclista existent. 

1.4.4. Creació d'aparcaments de bicicletes en plantes baixes d'edificis. 

1.5. Millora del transport públic 

1.5.1. Millora de la connexió d'Orriols amb zones d'interés general per al barri. 

1.5.2. Millora de la connexió circular transversal entre els barris de la zona nord.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 2. MILLORA DE LA QUALITAT DE L'ESPAI PÚBLIC  

2.1. Per un barri més net  

2.1.1. Incrementar les tasques de manteniment i neteja del barri. 

2.1.2. Foment dels sistemes de recollida de residus. 

2.1.3. Creació i implementació de campanyes d'educació i conscienciació ciutadana. 

2.2. Orriols i la seua il·luminació 

2.2.1. Revisió i correcció de les deficiències trobades en l'enllumenat. 
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2.2.2. Implementació de sistemes d'enllumenat d'alta eficiència energètica i amb 

possibilitat de regulació horària.  

2.3. Matèria verda al barri 

2.3.1. Planificació, actualització i reforma de la infraestructura verda del barri. 

2.3.2. Millora en el manteniment de la vegetació existent als carrers.  

2.3.3. Incorporació de vegetació als carrers. 

2.4. Mobiliari urbà  

2.4.1. Incrementar, mantindre i renovar el mobiliari urbà en l'espai públic. 

2.5. Façanes del barri 

2.5.1. Millora de l'aspecte dels baixos comercials i locals en planta baixa. 

2.5.2. Eliminació del cablejat existent a les façanes dels edificis. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 3. LES ARRELS D'ORRIOLS  

3.1. Posada en valor i difusió del patrimoni cultural d'Orriols  

3.1.1. Identificació i catalogació dels béns rellevants al barri. 

3.1.2. Posada en valor dels béns culturals identificats al barri. 

3.1.3. Creació de ferramentes per a la seua difusió i promoció. 

3.2. Millora urbanística de l'antic nucli d'Orriols  

3.2.1. Execució del jardí/plaça al descampat de l'ermita de Sant Jeroni.  

3.2.2. Integració paisatgística de l'entorn del conjunt de la plaça de l'Ermita. 

3.2.3. Pacificació del trànsit al carrer del’Arquitecte Rodríguez en el tram comprés 

entre els carrers Duc de Mandas i Reig Genovés. 

3.2.4. Adequació de la zona del tram de carrer per a vianants existent entre el carrer 

del Pare Viñas i de l’Arquitecte Rodríguez. 
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3.3. Incorporació del monestir de Sant Miquel dels Reis a Orriols 

3.3.1. Actuació de caràcter urbà i paisatgístic que millore la connexió entre Orriols i el 

monestir, i millore així els seus accessos i la relació de proximitat amb el barri. 

3.3.2. Incorporació del patrimoni associat a Sant Miquel dels Reis al recorregut 

museístic del monestir2 

3.3.3. Ampliació de la programació cultural de la Biblioteca Valenciana amb l'objecte 

de convertir l'equipament en un referent cultural a nivell metropolità3. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 4. EQUIPAMENTS PÚBLICS. GESTIÓ D'INFRAESTRUCTURES  

4.1. Aprofitament i millora dels recursos disponibles 

4.1.1 Creació d'un cens d'espais municipals disponibles. 

4.1.2 Generació de protocols que afavorisquen la participació activa en la gestió dels 

equipaments públics per part de la ciutadania. 

4.1.3 Disseny d'una plataforma digital per a consultar la disponibilitat temporal dels 

espais municipals i sol·licitar la seua cessió/lloguer. 

4.1.4 Revisió i optimització del model d'utilització dels equipaments existents. 

4.1.5 Creació d'un programa d'activitats culturals que pose en valor el teixit associatiu 

del barri. 

4.2. Creació de nous equipaments  

4.2.1. Rehabilitació de l'Alqueria d’Albors com a centre cultural. 

4.2.2. Creació d'un centre de dia per a persones majors al barri. 

 

 

                                                             
2 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
3 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
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EIX 2. ECONOMIA I COMERÇ  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 5. ACTIVACIÓ I DINAMITZACIÓ 

5.1. Activació dels locals buits per a iniciatives emprenedores 

5.1.1. Dur a terme un procés de catalogació que permeta identificar locals tancats i 

espais buits o abandonats.  

5.1.2. Iniciar un programa d'activació dels espais. 

5.2. Suport institucional a la continuïtat generacional del comerç. 

5.2.1. Creació d'una oficina de dinamització comercial. 

5.2.2. Posar en marxa una campanya informativa dels recursos i possibilitats 

disponibles per al relleu generacional o traspàs dels negocis.  

5.3. Promoure activitats d'intercanvi cultural en l'àmbit comercial.  

5.3.1. Promoure activitats d'intercanvi cultural en l'àmbit de la gastronomia i altres 

productes. 

5.3.2. Creació d'un fòrum comercial. 

5.4. Millora de vies comercials i integració amb l'entorn. 

5.4.1. Coordinar accions de recuperació i millora de l'espai públic per a incorporar les 

necessitats específiques del teixit comercial. 

5.4.2. Promoure l'estructuració del teixit comercial d'Orriols a través de la millora de 

l'atractiu de les vies comercials principals. 

5.4.3. Millorar l'aspecte dels baixos comercials que romanen tancats. 

5.4.4. Millorar els locals comercials actius per mitjà d'intervencions d'actualització i 

millora de la seua imatge. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 6. ASSESSORAMENT I FORMACIÓ 

6.1. Potenciar l'accés a la formació i l'assessorament a professionals del comerç . 

6.1.1. Establir mecanismes d'assessorament permanent per a emprenedors/ores i 

professionals del comerç.  

6.1.2. Posar en marxa programes de formació contínua. 

6.2. Connectar el teixit comercial amb la infraestructura educativa.  

6.2.1. Promoure la participació de les i els comerciants en iniciatives i projectes 

conjunts amb les institucions educatives del barri4. 

6.2.2. Explorar la possibilitat de realitzar pràctiques professionals de titulacions 

específiques en els comerços i empreses del barri5. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 7. VISIBILITZACIÓ I PROJECCIÓ EXTERIOR. 

7.1. Promoure l'estructuració, visibilitat i integració en l'entorn del teixit comercial.  

7.1.1 Creació d'una guia comercial del barri d'Orriols. 

7.1.2 Habilitació de senyalística que facilite la localització dels comerços. 

7.1.3 Posar en marxa campanyes específiques que visibilitzen i interrelacionen el teixit 

comercial amb llocs d'interés patrimonial6. 

7.2. Programes d'atracció econòmica per a inversors i inversores potencials. 

7.2.1 Promoure la publicitat positiva del barri quant a disponibilitat i possibilitats 

d'inversió. 

                                                             
4 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
5 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
6 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
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7.2.2 Emprendre campanyes específiques per a l'atracció de noves persones 

inversores. 

7.3. Barri pilot cap a un turisme cooperatiu.  

7.3.1 Generació d'una xarxa de persones propietàries, comerciants i agents culturals 

amb interés a treballar de manera cooperativa per un turisme sostenible. 
 

7.3.2 Posada en marxa d'una proposta pilot que promocione Orriols entre les persones 

visitants a la ciutat de València. 

 

 

 

EIX 3. VIVENDA I CONVIVÈNCIA  

LÍNIA D'ACTUACIÓ 8. INFORMACIÓ I MEDIACIÓ  

8.1. Ampliació de la informació de l'estat del parc de vivenda. 

8.1.1. Generació d'una base de dades de l'estat actual del parc de vivendes. 

8.1.2. Desenvolupament de ferramentes de visualització de dades. 

8.2. Mediació pròxima  

8.2.1. Creació d'un punt d'informació al barri.  

8.2.2. Establiment d'un protocol i un mecanisme àgil per a actuar contra els 

impagaments de les quotes comunitàries.  

8.2.3. Estudiar i millorar els casos de persones i famílies vulnerables i les seues unitats 

habitacionals.  

8.3. Ampliació d'ajudes per a millorar l'estat i l'accés a la vivenda.  

8.3.1. Finançament complementari a les ajudes per a la realització de l'Informe 

d'Avaluació de l'Edifici (IEEcv). 

8.3.2. Finançament complementari a les ajudes de rehabilitació arquitectònica. 

8.3.3. Diversificació de les ajudes per al pagament del lloguer per a persones amb 

dificultats d'accés a la vivenda. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 9. FORMES DE TINENÇA 

9.1. Millora del parc públic de vivenda. 

9.1.1. Augment de l'oferta de vivenda pública al barri.7 

9.1.2. Increment del percentatge de vivenda pública destinada a lloguer social.8 

9.2. Activació del mercat immobiliari. 

9.2.1. Creació de mesures fiscals que penalitzen la tinença massiva d'immobles sense 

habitar. 

9.2.2. Impuls públic al lloguer de vivendes buides. 

9.3. Suport a formes diverses de tinença. 

9.3.1. Informar i promoure formes diverses d'organització per a accedir a una vivenda. 

9.3.2. Informar i promoure formes diverses de finançament de la vivenda. 

9.3.3. Informar i promoure formes diverses d'organització per a mantindre una 

comunitat veïnal. 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 10. REHABILITACIÓ I REFORMA 

10.1. Per una vivenda digna, accessible, eficient i funcional. 

10.1.1. Promoure l'accessibilitat universal en les unitats habitacionals. 

10.1.2. Promoure la millora energètica de les vivendes.  

10.1.3. Promoure la reestructuració de la tipologia de vivenda a les necessitats actuals 

de les persones que les habiten.  

10.2. Millora dels servicis dels espais comuns. 

                                                             
7 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
 
8 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
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10.2.1. Aprofitament dels espais en planta baixa per a usos temporals útils per al barri i 

que millore el finançament de la comunitat. 

10.2.2. Reconvertir les vivendes buides en equipaments útils per al desenvolupament 

personal i comunitari dels veïns i les veïnes. 

10.2.3. Utilització dels espais exteriors comunitaris de l'edifici. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 11. MANERES DE VIURE. DIVERSITAT I CONVIVÈNCIA 

11.1. Programes d'atracció per a potencials residents. 

11.1.1. Promoure la publicitat positiva del barri quant a disponibilitat de vivendes. 

11.1.2. Emprendre campanyes específiques per a l'atracció d'estudiants, persones 

refugiades i altres col·lectius com a futurs/es residents.  

11.2. Orriols com a referència de convivència intercultural.  

11.2.1. Promoció d'espais de trobada i participació per a la convivència. 

11.2.2. Realització de campanyes de conscienciació per a defendre els valors de 

respecte, civisme i convivència en les comunitats veïnals.  

11.3. Connectar Orriols amb la joventut.  

11.3.1. Creació d'un cens de vivendes i habitacions disponibles al barri. 

11.3.2. Visualització a través de mapes i dades de persones propietàries, 

vivendes/habitacions, característiques i condicions per a accedir-hi.  

11.3.3. Connexió del parc de vivenda privat amb la borsa de vivenda universitària de la 

ciutat9 

11.4. Afavorir la convivència intergeneracional  

11.4.1. Implementació d'un programa de convivència intergeneracional. 

11.4.2. Campanyes de conscienciació i difusió per a implicar a la joventut en la gestió 

de recursos en les comunitats veïnals. 

                                                             
9 Accions a nivell autonòmic que no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot 
comprometre a la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es van proposar durant el procés de 
participació. 
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7. SEGUIMENT I AVALUACIÓ  

El seguiment i l'avaluació constituïxen elements essencials de tot procés participatiu. Amb 

això es busca respondre a tres objectius fonamentals: d'una banda, oferir majors nivells de 

transparència i informació quant a l'activitat exercida per les administracions públiques. 

D'un altre, retre comptes sobre l'execució i posada en marxa dels compromisos adquirits 

per part de les administracions. Finalment, és una manera d'involucrar el teixit social en la 

implementació de les polítiques públiques. 

La necessitat d'establir una Comissió de Seguiment es va tractar i es va treballar amb les 

persones involucrades al llarg del procés de participació, en el qual es van proposar una 

sèrie de criteris sobre les seues funcions, composició i normes de funcionament. A partir 

d'estes directrius s'establixen els aspectes següents sobre la constitució i funcionament de 

la comissió de seguiment d’esta Estratègia Integral Participativa: 

La Comissió de Seguiment, com a òrgan de control de caràcter ciutadà del compliment de 

les propostes adoptades en esta Estratègia, tindrà les funcions següents: 

 Revisar i acreditar de forma periòdica el grau d'execució de les actuacions 

previstes dins de l'Estratègia Participativa de Barri. 
 Avaluar la qualitat i l'impacte de les actuacions mampreses. 

 Emetre valoracions i recomanacions amb la finalitat de buscar la millora en 

el procés d'implementació de les propostes d'actuació de l'Estratègia, i que 

esta es traduïsca en el màxim benefici per al benestar del barri. 

Les valoracions i recomanacions emeses tindran caràcter informatiu i no vinculant per a 

l'Ajuntament de València. No obstant això, l'Ajuntament retrà comptes sobre la seua 

acceptació i motivarà qualsevol decisió que es prenga en sentit negatiu. La documentació 

que es genere del treball de la Comissió tindrà caràcter públic i estarà a disposició de la 

ciutadania a través dels mitjans que la Comissió determine. 

Es proposa una Comissió composta per persones representants de les associacions i 

col·lectius del barri i veïnat no associat, que s'hagen implicat al llarg del procés i tinguen 

relació amb l'entorn. Es podrà sol·licitar, quan els temes que s’hagen de discutir així ho 

requerisquen, l'assistència de representació tècnica i/o representació de diferents recursos 

municipals i socials. La Comissió comptarà amb un número aproximat de deu persones i 

haurà de garantir la paritat entre dones i hòmens i l'equilibri d'edat, així com tindre en 

compte perfils que reflectisquen la realitat social del barri. 

Les reunions es convocaran, com a mínim, amb periodicitat semestral durant el període 

d'implementació de l'Estratègia. La Comissió establirà de forma interna les seues normes de 

funcionament. 
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 1. PRESENTACIÓ 

 

El document que a continuació presenta l’Ajuntament de València dóna compte del procés 

participatiu  desenvolupat al barri de Natzaret, on el veïnat, directament o a través de les 

seues associacions, ha realitzat tot un ventall de propostes per a la millora i desenvolupament 

del seu barri. 

Mitjançant la participació ciutadana s’ha establit un procés pel qual el veïnat, conjuntament 

amb personal tècnic, va realitzar un diagnòstic participatiu a partir del qual s’han definit els 

criteris que han d’orientar els treballs del Govern municipal en este barri durant els propers 

anys. 

Un treball conjunt entre ciutadania i Ajuntament que posa de relleu una manera distinta de fer 

polítiques públiques,  per i des de la ciutadania. 

Totes les propostes que es detallen a continuació serviran com a orientacions i guia de treball 

de l’Ajuntament al barri de Natzaret. Este document suposa l’assumpció i el compromís amb la 

població de Natzaret per a garantir la millora de les condicions i la qualitat de vida del veïnat, 

que es desenvoluparà tenint en compte les possibilitats pressupostàries i les necessitats de la 

resta de barris de València. Les estratègies integrals participatives suposen, en qualsevol cas, 

una prioritat del Govern als diferents barris i un canvi de paradigma a l’hora de plantejar-se les 

polítiques municipals. 

Cal assenyalar que hi ha propostes que no són de competència directa de l’Ajuntament de 

València i, per tant, no pot pronunciar-s’hi directament, encara que sí pot manifestar el seu 

suport per a garantir, en la mesura del possible, el seu compliment per l’administració 

competent. 

Sr. Joan Ribó Canut 

Alcalde de València 
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2. INTRODUCCIÓ 

Parlar de ciutat és parlar de persones, de cultura, de conflicte, de proximitat, de patrimoni, de 

mobilitat, de participació, d'horta, d'inversions, d'identitat. Per això, el coneixement de 

l'entorn en què viuen les veïnes i els veïns de la ciutat i la seua participació en la gestió pública 

és imprescindible per a millorar la qualitat de vida dels nostres barris. A més, les ciutats 

exercixen un paper fonamental com a llocs de connectivitat, d'innovació, d'impuls econòmic i 

de creativitat i, per això, és necessari generar estratègies participatives de cara a avançar cap a 

un model de desenvolupament urbà més amable, just i sostenible, amb una perspectiva 

centrada en els barris, llocs on es representa la vida, la convivència i la identificació col·lectiva. 

Un nou model de fer ciutat basat en la participació i el diàleg amb la societat, que requerix 

d’espais de trobada i reflexió des dels quals dissenyar propostes de millora.  

L'Estratègia Integral Participativa té una doble finalitat. D'una banda, introduïx un model 

d'intervenció institucional centrat en la millora de les condicions de vida, la inclusió i la cohesió 

social, alhora que es construïx i enfortix la comunitat. I, d'altra banda, es tracta d'una 

ferramenta de codisseny de polítiques públiques en el territori més pròxim a la ciutadania que 

servix per a definir les línies d'actuació prioritàries per al Govern municipal configurant-se com 

a guia de treball de l'Ajuntament de València en el barri de Natzaret, tenint en compte la 

viabilitat tècnica i l’assignació pressupostària de les línies d'actuació que presenta. 

És, en definitiva, un projecte en què ciutadania, personal tècnic i representants polítics han 

treballat de forma conjunta en el disseny d'una estratègia integral que abasta totes les 

dimensions de la vida del barri de Natzaret, a través d'un treball participatiu i en xarxa. 

El document que a continuació es presenta és una síntesi del procés participatiu dut a terme 

en el barri, així com de les propostes i accions resultants d'este. Per a ampliar la informació es 

pot consultar el document base de l'Estratègia Integral Participativa en la pàgina web 

www.estrategianatzaret.valencia.es.  
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3. PRINCIPIS ORIENTADORS 

L'Estratègia Integral Participativa basa la seua definició, desenvolupament i seguiment futur en 

els principis següents: 

Transparència i participació. Garantint a agents i ciutadania en general l'accés a la mateixa 

informació i la capacitat de participació en totes les fases del procés. 

Consens polític i social. Establint uns acords mínims que garantisquen el desenvolupament de 

l'Estratègia. 

Coresponsabilitat. Dissenyant i gestionant el procés des d'una responsabilitat compartida 

entre cada agent involucrat, tant institucional com social, i de la ciutadania. 

Transversalitat i pluralitat. Superant les concepcions sectorials de fer polítiques públiques, 

involucrant tots els sectors, propiciant la comunicació dins de l'administració i entre esta i amb 

la totalitat d'agents implicats. 

Sostenibilitat. Garantint la disponibilitat dels recursos necessaris per a aconseguir un 

desenvolupament i un benestar per al barri durador en el temps. 

Territorialitat. Treballant des del nivell més pròxim a la ciutadania, el barri, com a punt de 

partida d'una concepció més descentralitzada i pròxima de les relacions entre l'Administració 

local i les veïnes i veïns. 

Diversitat i interculturalitat. Afavorint des del mateix procés i el desenvolupament d'esta 

estratègia, la inclusió d'elements que asseguren la representativitat de les diferents cultures i 

realitats presents als barris. 

Transversalitat de gènere. Adoptant un enfocament que situa en el centre del procés i de 

totes les actuacions que se’n deriven la igualtat entre dones i hòmens.  
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4. METODOLOGIA DEL PROCÉS PARTICIPATIU 

L’Estratègia integral participativa és el resultat d'un procés de participació protagonitzat per 

associacions i entitats del barri i veïnes i veïns no associats i dinamitzat per un equip tècnic. 

Este treball conjunt va tindre lloc entre els mesos de setembre de 2016 i febrer de 2017.  

 

Fases del procés de participació ciutadana 

El procés de participació es va dividir en quatre fases de treball: 

Una primera fase d'aproximació i acostament al barri, en la qual es va realitzar un diagnòstic 

participat per a conéixer la seua problemàtica i les seues necessitats. La informació que ha 

servit per a la redacció d'este diagnòstic prové de diferents fonts, majoritàriament de 

l'expressió de les opinions i necessitats del veïnat de Natzaret, així com del personal tècnic que 

treballa al barri.  

La segona fase va consistir en una etapa de formació, en la qual es van presentar experiències 

rellevants d'altres municipis amb l'objecte d'ampliar i enriquir les visions de les persones 

participants a l'hora de preparar la fase de treball següent.  

Esta tercera fase de propostes va servir per a construir de manera col·lectiva línies de treball i 

propostes concretes de millora del barri. En esta fase la ciutadania i la mesa tècnica juntament 

amb l'equip tècnic van definir i van prioritzar les propostes. 

La quarta i última fase va correspondre a l'establiment de mecanismes de seguiment de la 

futura estratègia. S’hi van definir com havien de ser els mecanismes perquè la ciutadania puga 

seguir el compliment dels compromisos adquirits per l'Ajuntament de València una vegada 

aprovada l'estratègia integral. 

Instruments del procés de participació ciutadana 

Grup motor  

El grup motor es crea com a ferramenta d'impuls, validació i acompanyament, tant del treball 

previ realitzat per l'equip tècnic, com dels resultats obtinguts en les activitats de les diferents 

fases en què van participar les persones i col·lectius que volien tindre un major grau 

d'implicació en el procés. 1  

 

 

                                                             
1
 Associació de Veïns i Veïnes de Natzaret, personal de Cáritas, Falla Moraia, Associació Festes del Crist, Centre de 

Música i Dansa, Falla Aras de Alpuente, Associació Festes de la Mare de Déu, Projecte Mare, Centre Municipal de 
Natzaret, CEIP Ausiàs March, EPA Natzaret, CEIP Juan Manuel Montoya, personal del Centre Municipal de Servicis 
Socials i del Centre de Salut, Col·legi Nuestra Señora de los Desamparados, Col·legi Santa Magdalena Sofia, 
Associació Nazaret Unidos i Grup Escoltes.  
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Tallers oberts 

Es van organitzar tres tallers oberts a tota la ciutadania del barri, distribuïts al llarg de les fases 

del procés (diagnòstic, formació i propostes). Estos tallers es van estructurar en grups de 

treball (urbanisme, vivenda i mobilitat; educació, salut i cultura; convivència; treball i 

economia).  

L'objectiu dels tallers era generar un espai estable de participació en què es pogueren tractar 

els temes d'anàlisi des d'una perspectiva grupal. 

Tallers específics (entrevistes grupals) 

Estos tallers es van dur a terme amb l'objectiu de garantir la inclusió de la diversitat social que 

caracteritza el barri i acostar el procés a grups que pogueren presentar dificultats per a 

participar-hi. 

Mesa tècnica 

La mesa tècnica es va constituir amb el propòsit de donar veu a les persones professionals amb 

una trajectòria de treball al barri.  

 

5. DIAGNÒSTIC DEL TERRITORI 

A continuació, a manera de síntesi, es presenta una descripció de la situació del barri resultat 

del treball del procés participatiu. A través d'este diagnòstic, estructurat en diferents blocs 

temàtics, les veïnes i veïns van detectar determinats problemes i necessitats que s'havien 

d'afrontar de manera prioritària per a millorar les condicions i qualitat de vida del barri.  

Urbanisme, mobilitat, vivenda i medi ambient 

Natzaret és un barri que es troba aïllat físicament de la resta de la ciutat; els obstacles que 

provoquen este aïllament generen problemes en les comunicacions i de tipus mediambiental. 

Els nous projectes, previstos tant en el barri com en l'entorn pròxim, són percebuts de manera 

ambivalent pel veïnat; en uns casos, amb preocupació; en altres, com a oportunitats de 

millora. Però tant en uns com en altres, es posa de manifest la necessitat de considerar les 

reivindicacions històriques del barri per a evitar impactes negatius en la seua població. 

La situació de la vivenda es caracteritza per una falta d'oferta pública, guetització, 

deteriorament i abandó, la qual cosa provoca a més un impacte negatiu en la convivència. 

D'altra banda, el procés de participació ha possibilitat el ressorgiment de reivindicacions 

veïnals històriques en relació a les incerteses generades per les diferents planificacions 

urbanístiques dutes a terme en la zona. 
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Educació 

En l'àmbit educatiu es detecten tres problemàtiques centrals: situacions d'abandonament 

escolar primerenc, que es veuen agreujades en alguns grups poblacionals, la falta 

d'infraestructures escolars d'ensenyança secundària i formació professional, i una marcada 

segregació escolar en la zona amb baixos nivells educatius. 

Sanitat 

S'ha produït una millora en les condicions sociosanitàries del barri, encara que es posa de 

manifest la necessitat de garantir l'assistència als col·lectius més vulnerables, incidint en la 

bretxa cultural i idiomàtica en alguns d'ells. 

Treball i economia 

En l'aspecte laboral, el barri de Natzaret és un barri molt afectat per la desocupació i la 

precarietat laboral, amb una població majoritàriament ocupada en oficis de baixa qualificació. 

Quant a la seua activitat econòmica, el barri té un nivell baix d'activitat en comparació amb 

altres zones de la ciutat, tant industrial com comercial i de servicis, i al mateix temps presenta 

una demanda interna dèbil a causa de la situació econòmica de la major part de la seua 

població. 

Convivència 

Els índexs de delinqüència han descendit, així com la conflictivitat derivada del negoci de la 

droga (sense arribar a desaparéixer), tenint com a conseqüència un descens de la tensió entre 

comunitats paia i gitana, però que s’ha desplaçat a altres grups culturals i un altre tipus de 

conflictes, com el soroll nocturn, les festes del barri o els usos dels espais públics. 

Un dels punts forts del barri és la seua extensa i dinàmica xarxa associativa. No obstant això, hi 

ha poca coordinació entre esta; una mostra d'això és la fractura que s'ha produït en els últims 

anys en l'associacionisme veïnal. 

Cultura i esport 

La falta d'una oferta cultural adequada a causa de la mala conservació o mal aprofitament dels 

molts recursos existents al barri provoca l'eixida de la població a altres zones de la ciutat en 

què s'oferixen alternatives culturals. 

A pesar de comptar amb unes instal·lacions esportives de qualitat, es percep una 

monopolització del seu ús per alguns grups esportius que exclou les veïnes i veïns del barri. 
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6. LÍNIES D'ACTUACIÓ 

Atenent a les demandes i necessitats del barri de Natzaret sorgides del procés participatiu, 

l'Ajuntament de València presenta a continuació les actuacions que cal desenvolupar.  

S'han diferenciat els àmbits competencials de cada una, assenyalant les actuacions que, o bé 

són de competència d'una altra administració diferent de la municipal, o bé podrien implicar 

una col·laboració entre l'Ajuntament de València i una altra administració.  

Per a ampliar la informació sobre cada una de les propostes de l'Estratègia es pot consultar el 

document base del procés participatiu en  la pàgina web www.estrategianatzaret.valencia.es,    

en el qual apareix una descripció detallada d’estes. 

EIX 1.URBANISME, VIVENDA I MEDI AMBIENT 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 1. ABORDAR LA PLANIFICACIÓ URBANÍSTICA PENDENT 

1.1. Orientacions per al desenvolupament del Pla Especial Natzaret Est (interacció port-barri, 

delimitació dels espais i usos portuaris( DEUP). 

 Tindre en consideració les al·legacions presentades pel teixit associatiu del barri a la 

revisió del PGOU i a la delimitació d'espais i usos portuaris. 

 Escalar els usos d'equipaments metropolitans esportius i terciaris quant a 

l'edificabilitat en el teixit residencial existent amb la creació d'espais públics de 

transició. 

 Previndre riscos de gentrificació verd, turistització i els impactes en la mobilitat que es 

puguen generar. 

 Planificar per a descontaminar l'entorn del port i el riu, solucionar els problemes 

d'inundabilitat, clavegueram, etc. en la desembocadura i millorar definitivament la 

connexió del barri amb la ciutat i en especial amb els Poblats Marítims. 

1.2. Acabar urbanísticament el barri per mitjà d'obres de reurbanització i de connexió est-

oest. 

1.3. Oferir alternatives al sòl no construït de titularitat pública. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 2. HABITAR LA FRONTERA 

2.1. Creació d'un corredor verd i un itinerari per a bicicletes i vianants davant del port, en 

connexió amb el futur Parc de Desembocadura i el sud de València. 

 

2.1.1. Creació d'un nou espai verd que frene l'impacte amb el port. 

2.1.2. Creació d'un itinerari per a bicicletes i vianants que vincule el barri amb els 

Poblats Marítims del nord pel pont de les Drassanes i el passeig de Llevant amb el Saler 

per davant del port i amb la Ciutat de les Arts i les Ciències.  

2.2. Disminuir l'impacte de les infraestructures del ferrocarril, l’autopista i la línia d'alta 

tensió a l'oest del barri2. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 3. PROMOURE LA REHABILITACIÓ DE LA VIVENDA GARANTINT LA 

VIVENDA ADEQUADA 

3.1. Declaració i gestió de zona ARRU (Ajudes a la Regeneració i Reurbanització Urbanes) del 

barri de Natzaret per a poder accedir al finançament per a la rehabilitació de la vivenda i la 

regeneració urbana. 

3.2. Creació d'una oficina de proximitat en relació a la vivenda. 

3.3. Garantir les condicions dignes de vivenda. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 4. MILLORA DE L'ESPAI PÚBLIC I LA MOBILITAT, TANT INTERNA COM 

EXTERNA DEL BARRI 

4.1. Posada en marxa de la línia pendent de metro T23. 

Es proposen alternatives a la paralització de la infraestructura, de competència municipal: 

 Possibilitat d'aprofitament immediat i temporal de la infraestructura ja construïda 

(Natzaret- c/Alacant) per una línia d'autobús elèctric amb plataforma reservada 

(buscant finançament europeu). 

                                                             
2 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació.  

 
3 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació. 
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 Si no fóra viable la utilització del túnel, adaptar la plataforma del tramvia en el pont 

que salva les línies del ferrocarril per a compartir-la amb l'EMT, i d’esta forma estalviar 

el recorregut de l’“scalextric”.  

4.2. Adequació dels sentits de circulació motoritzada i continuïtat de vianants.4.3. Fer el 

barri més amable amb l'eliminació de les barreres arquitectòniques, homogeneïtzació de la 

il·luminació artificial, manteniment dels carrers i adequació dels espais d'inseguretat. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 5. REOCUPACIÓ DELS ESPAIS BUITS 

5.1. Rehabilitació i gestió del patrimoni abandonat. 

 Estacioneta de la FGV a Cocoters  

 Xalet de Sanxo a la Punta  

 Pont de les Drassanes  

 Edifici de Benimar  

5.2. Implementar alternatives d'ocupació en solars interiors i descampats perifèrics 

mentrestant. 

EIX 2. EDUCACIÓ 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 6. PROMOURE L'ESCOLARITZACIÓ ALS CENTRES EDUCATIUS DE 

NATZARET, AMPLIANT ELS EQUIPAMENTS EDUCATIUS AMB QUÈ COMPTA EL BARRI. 

6.1. Programa de promoció de l'escolarització als col·legis del barri. 4 

6.2. Promoure la instal·lació d'un institut públic en la zona així com mòduls de formació 

professional bàsica.5 

 

 

 

 

                                                             
4 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació.  

 
 5 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació.  

 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 360

 

Estratègia Integral Participativa-Natzaret Pàgina 12 
 
 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 7. COMBATRE ELS BAIXOS RENDIMENTS EDUCATIUS I L'ABANDÓ 

DELS ESTUDIS DE L'ALUMNAT DEL BARRI D'UNA MANERA INTEGRAL A LA TOTALITAT 

D'AGENTS 

7.1. Programa de seguiment i suport per a jóvens que presenten oportunitats per a continuar 

estudiant. 

7.1.1. Oferir suport econòmic i educatiu per a l'alumnat a partir de 14 anys en el qual 

s'observen oportunitats per a continuar estudiant i existisquen complicacions familiars.  

 

7.2. Implementació d'una iniciativa de tutories entre iguals en edats compreses entre els 12 i 

els 16 anys. 

7.2.1. Crear un programa pilot de tutorització entre iguals en algun dels centres públics 

de Natzaret, així com en l'institut de referència al qual acudix l'alumnat del barri, on 

l'alumnat major realitza un seguiment i suport de l'alumnat més jove. 

7.3. Continuar avançant en els plantejaments de l'escola multicultural i la perspectiva de 

gènere als centres escolars del barri.  

7.4. Aprofundir en la creació i desenvolupament d'AMPA com a forma de participació de les 

famílies. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 8. REVISAR I MILLORAR ELS PROGRAMES MUNICIPALS D'EDUCACIÓ 

PER MITJÀ D'UNA MILLOR ACOMODACIÓ A LES REALITATS TERRITORIALS 

8.1. Canvis en les formes de contractació dels programes educatius municipals per a una 

major localització i atenció als barris.  

8.2. Creació d'espais de coordinació entre les diferents escoles del barri per a gestionar la 

implementació de programes. 

8.2.1. Compartir els resultats dels projectes que s'implementen o estan en marxa, així 

com treballar conjuntament la millora d'estos. 

8.2.2. Concebuts com a espais de treball compartit en la lluita contra el fracàs i 

l'absentisme escolar.  
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EIX 3. SALUT 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 9. MILLORA DELS RECURSOS DE SALUT A NATZARET AMB LA 

PARTICIPACIÓ DE LA CIUTADANIA 

9.1. Potenciació de procediments de coordinació sociosanitaris eficaços permanents.6 

9.2. Reforç dels servicis de mediació cultural per a reduir les barreres culturals en l'accés als 

recursos de salut. 7 

9.2.1. Potenciar els recursos de traducció i acompanyament de persones usuàries 

procedents d'altres països. 

9.2.2. Implementar una figura de mediació cultural per a informar col·lectius migrants. 

9.2.3. Tindre en compte el gènere i la diversitat cultural. 

9.3. Creació d'un espai de barri de salut i benestar social amb la participació del teixit 

associatiu. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 10. CREACIÓ DE RECURSOS PER A L'ATENCIÓ I BENESTAR DE LES 

PERSONES MAJORS 

10.1. Creació d'una iniciativa ciutadana d'atenció a les persones majors en situació de 

soledat. 

10.2. Instal·lació d'equipaments públics d'assistència a les persones majors a Natzaret, 

atenent especialment la qüestió de l'alimentació. 

10.2.1. Instal·lació d'un centre de dia públic. 

10.2.2. Instal·lació d'una residència.  

10.2.3. Activar servicis públics de menjar a domicili (semblant al programa “Menjar a 

Casa”).  

                                                             
6 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació. 

 
7 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació.  
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10.3. Promoure línies de treball entorn a l'envelliment actiu conjuntament amb el teixit 

associatiu del barri. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 11. INTERVENCIÓ EN L'ÀMBIT DE LA SALUT DE LA JOVENTUT, 

PRIORITZANT LES QÜESTIONS DE GÈNERE 

11.1. Programa de sensibilització en educació sexual i violència de gènere en jóvens a partir 

d'un taller de formació-acció entre iguals. 

Altres actuacions: 

11.2. Realització d'un pla d'acció per a fer front a les plagues i colònies d'animals. 

 

EIX 4. TREBALL I PROMOCIÓ ECONÒMICA 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 12. OFERIR RECURSOS DE FORMACIÓ LABORAL QUE SE CENTREN EN 

LA POBLACIÓ JUVENIL I INCORPOREN UNA PERSPECTIVA DE GÈNERE 

12.1. Programa especial de formació i qualificació professional per a jóvens entre 16 i 25 

anys. 

12.1.1. Programa d'inserció sociolaboral que incloga mesures d'escolarització externa, 

formació sociolaboral, formació prelaboral i formació ocupacional.  

12.1.2. Obrir una oficina de Barris per l'Ocupació.  

12.1.3. Creació d'un centre juvenil de caràcter sociolaboral que incloga la creació d'un 

centre homologat de formació ocupacional.  

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 13. LLANÇAR PROGRAMES QUE AFAVORISQUEN LA CREACIÓ 

PÚBLICA D'OCUPACIÓ A NATZARET 

13.1. Reforçar els plans municipals d'ocupació. 

13.2. Convenis amb empreses privades per a la creació d'ocupació al barri. 
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 14. PROMOURE ACCIONS D'IMPULS AL DESENVOLUPAMENT 

ECONÒMIC DEL BARRI, A TRAVÉS DEL SUPORT A INICIATIVES ECONÒMIQUES 

DIVERSES, QUE RESPONGUEN A DIFERENTS NECESSITATS SOCIALS  

14.1. Creació d'una oficina de promoció econòmica i orientació laboral al barri de Natzaret. 

14.2. Programa pilot per a la promoció d'empreses i projectes d'inserció sociolaboral a 

Natzaret. 

14.3. Pla per a la dinamització del comerç local del barri. 

14.4. Programa per a l'impuls del turisme cultural i sostenible del barri. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 15. PROMOURE UN FUNCIONAMENT ÒPTIM DE LES RENDES 

GARANTIDES, RENDES MÍNIMES O RENDES D'INSERCIÓ, VINCULANT-LES A ACCIONS 

EFECTIVES D'INSERCIÓ SOCIOLABORAL I SUBSTITUINT, EN LA MESURA QUE SIGA 

POSSIBLE, LES AJUDES SOCIALS AMB CARÀCTER D'EMERGÈNCIA 

15.1. Promoure l'eficàcia i cobertura de les rendes garantides i d'inserció. 8 

 

EIX 5. CONVIVÈNCIA 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 16. MILLORAR LA CONVIVÈNCIA INTERCULTURAL A NATZARET DE 

FORMA CONJUNTA ENTRE L'ADMINISTRACIÓ LOCAL I EL TEIXIT ASSOCIATIU 

16.1. Fomentar l'associacionisme entre els diferents grups poblacionals del barri. 

16.2. Creació d'espais de trobada intercultural a partir de les problemàtiques existents al 

barri. 

16.3. Promoció del diàleg interreligiós com a ferramenta de foment de la convivència. 

16.4. Creació d'una unitat de treball des de l'Administració local per a promoure la 

convivència intercultural al barri. 

16.5. Creació d'un taller de formació-acció entre iguals que genere diàleg i accions 

interculturals al barri. 

                                                             
8 Accions a nivell autonòmic, no són competència municipal, pel que el Govern municipal no es pot comprometre a 

la seua realització dins d’esta estratègia, però es detallen ja que es proposaren durant el procés de participació.  
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LÍNIA D'ACTUACIÓ 17. REDUCCIÓ PROGRESSIVA DE LES ACTIVITATS ECONÒMIQUES 

IL·LEGALS AL BARRI I FOMENT DE LA INSERCIÓ SOCIOLABORAL D'ESTOS ENTORNS 

17.1. Generació d'un programa d'inserció sociolaboral de famílies vinculades a activitats 

econòmiques il·legals. 

17.2. Creació d'una línia de treball conjunta entre servicis socials i Policia Local sobre 

mediació en activitats il·legals. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 18. MILLORA DELS ESPAIS PÚBLICS DE NATZARET 

18.1. Campanya de sensibilització i conscienciació respecte als espais públics del barri. 

18.2. Campanyes comunicatives per a millorar els estigmes i estereotips sobre Natzaret. 

 

EIX 6. CULTURA I ESPORT 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 19. ENRIQUIR I DIVERSIFICAR L'ACTIVITAT CULTURAL EXISTENT A 

NATZARET 

19.1. Suport institucional a les diferents iniciatives socioculturals i educatives del barri. 

19.2. Realització d'una trobada cultural d'escala de ciutat dinamitzat per la joventut del 

barri. 

19.3. Millorar el posicionament i les infraestructures del Centre de Joventut per a augmentar 

la participació dels i de les jóvens. 

 

LÍNIA D'ACTUACIÓ 20. MILLORAR L'ACCÉS I LA RELACIÓ DEL VEÏNAT AMB ELS 

EQUIPAMENTS I PRÀCTIQUES ESPORTIVES EXISTENTS O PROJECTADES A NATZARET 

20.1. Solucionar els conflictes d'usos sobre el Poliesportiu de Natzaret afavorint l'accés al 

veïnat. 

20.2. Promoure el diàleg amb els arrendataris de les futures instal·lacions esportives al barri. 

20.3. Reorganitzar les carreres populars a la ciutat de València per a reduir les conseqüències 

al barri de Natzaret. 
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7. SEGUIMENT I AVALUACIÓ 

El seguiment i l'avaluació constituïxen elements essencials de tot procés participatiu. Amb això 

es busca respondre a tres objectius fonamentals: d’una banda, oferir majors nivells de 

transparència i informació quant a l'activitat exercida per les administracions públiques. D'una 

altra, retre comptes sobre l'execució i posada en marxa dels compromisos adquirits per part de 

les administracions. Finalment, és una manera d'involucrar el teixit social en la implementació 

de les polítiques públiques. 

La necessitat d'establir una Comissió de Seguiment es va tractar i es va treballar amb les 

persones involucrades al llarg del procés de participació, en el qual es van proposar una sèrie 

de criteris sobre les seues funcions, composició i normes de funcionament. A partir d'estes 

directrius s'establixen els aspectes següents sobre la constitució i funcionament de la comissió 

de seguiment d’esta Estratègia Integral Participativa: 

 

La Comissió de Seguiment, com a òrgan de control de caràcter ciutadà del compliment de les 

propostes adoptades en esta estratègia , tindrà les funcions següents: 

 Revisar i acreditar de forma periòdica el grau d'execució de les actuacions previstes dins 

de l'Estratègia Participativa de Barri. 

 Avaluar la qualitat i l'impacte de les actuacions mampreses. 

 Emetre valoracions i recomanacions amb la finalitat de buscar la millora en el procés 

d'implementació de les propostes d'actuació de l'Estratègia, i que esta es traduïsca en el 

màxim benefici per al benestar del barri. 

Les valoracions i recomanacions emeses tindran caràcter informatiu i no vinculant per a 

l'Ajuntament de València. No obstant això, l'Ajuntament retrà comptes sobre la seua 

acceptació i motivarà qualsevol decisió que es prenga en sentit negatiu. La documentació que 

es genere del treball de la Comissió tindrà caràcter públic i estarà a disposició de la ciutadania 

a través dels mitjans que la Comissió determine. 

Es proposa una Comissió composta per persones representants de les associacions i col·lectius 

del barri i veïnat no associat, que s'hagen implicat al llarg del procés i tinguen relació amb 

l'entorn. Es podrà sol·licitar, quan els temes que s’hagen de discutir així ho requerisquen, 

l'assistència de representació tècnica i/o representació de diferents recursos municipals i 

socials. La Comissió comptarà amb un número aproximat de deu persones i  haurà de garantir 

la paritat entre dones i hòmens i l'equilibri d'edat, així com tindre en compte perfils que  

reflectisquen la realitat social del barri. 

Les reunions es convocaran, com a mínim, amb periodicitat semestral durant el període 

d'implementació de l'Estratègia. La Comissió establirà de forma interna les seues normes de 

funcionament. 
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23 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: O-C1502-2018-000205-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels portaveus dels grups polítics Compromís, Socialista i València en Comú
sobre la dotació econòmica per a l'Autoritat de Transport Metropolità de València.

ALTERNATIVA

Proposta alternativa subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular:

"Única. Que el Ayuntamiento de València y al Generalitat Valenciana comprometan el
presupuesto necesario para la Agencia de Transportes Metropolitana de València y,
aprovechando la tramitación parlamentaria de los Presupuestos Generales del Estado, inicien la
negociación con la Administración General del Estado para hacer efectivas las dos líneas de
apoyo al transporte metropolitano:

a) La financiación de inversiones en infraestructuras de transporte en el área metropolitana
de València.

b) La subvención al transporte metropolitano mediante la compensación de los gastos de la
entidad de transportes, ATMV."

DEBAT

__________

S’absenta de la sessió la Sra. Jiménez.

__________

Sr. Vilar

“Per a defensar la moció que presenta l’equip de govern i després l’altre torn el farà el
company Giuseppe.

Es una moción que ya ha servido de algo, que ya la ciudad ha ganado porque acabo de ver
en un digital que casualmente el Sr. Giner anuncia que va a presentar a su Grupo Parlamentario
Ciudadanos en el Parlamento español que presente una enmienda para el contrato programa. Por
tanto, la moción ya ha servido para algo. Cuando la han visto en algún grupo ha servido para que
descubra que realmente es una injusticia, yo creo que incluso una provocación que el contrato
programa para transporte público no lo tengamos en la ciudad de València.

Los señores del PP con toda seguridad van a votar a favor porque en la hemeroteca reciente
del digital de hace una hora que han colgado la noticia esta, pero la más antigua,  del 8 deEl País
abril de 2014, por ejemplo, ya hablaba de que la entonces alcaldesa Sra. Barberá iba a ir a
negociar con el Sr. Montoro el contrato programa. Lo decían de una forma un tanto curiosa
porque en ese momento era la Sra. Bonig la consellera de Infraestructuras y decía algo así como
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que iría con la Conselleria o por su cuenta, y luego la Sra. Bonig decía que veríamos cómo iban.
Bueno, es otro tema. El mismo partido, las dos instituciones se lo planteaban de una manera un
tanto curiosa.

Al final hablamos del contrato programa como si fuera esto ya un mito o una especie de
Golem y el contrato programa es un sistema por el que se regulan una subvenciones nominativas
que se dan desde las administraciones a empresas públicas para que cumplan unos objetivos
evaluables y se vayan renovando porque suelen ser plurianuales y cada vez se ajusten a la
realidad. Se utilizan no solo en el transporte público, no es un invento. Se utilizan en la sanidad,
se utilizan en educación, etc.

No vamos a discutir aquí una crítica generalizada a los PGE, se lo vamos a poner muy fácil
a los dos grupos para que la voten. Nos limitamos a dos cuestiones. Una, que la ciudad de
València tenga un contrato programa como el que tiene Madrid que es de 127 millones, luego
hablaremos de lo que solicitamos, el que tiene Barcelona que es de casi 110 millones y el que
tienen en Canarias por más de 47 millones. Es muy sencillo, no digan que aprobemos los
presupuestos para que esto se incluya porque no es eso. Estamos hablando de cuestiones
puntuales para ponérselo fácil, para permitirles que puedan votar a favor. No hacemos una crítica
a los presupuestos, no hablamos de inversiones que podíamos hablar porque en cuestiones de
infraestructura cultural o el Museo San Pío V, el IVAM o el de cerámica González Martí apenas
llegan al millón y que los de Madrid pasan de los cien millones.

Vamos a constreñirnos al tema del contrato programa y la construcción de la línea 10, la
antigua T2 de Metrovalencia. No me digan que es competencia de la Generalitat, ya lo sé. Pero
también en otras autonomías donde se subvenciona el metro o se facilita su construcción también
es competencia de los respectivos gobiernos autonómicos. O sea, una por otra. Es una situación
tan absolutamente injusta que es bochornoso que alguien pueda votar en contra.

Ahora voy a hablar por comunidades. La subvención al déficit del transporte público para
la Comunitat Valenciana es de 2 €/hab., en Canarias ya es de 12, en Catalunya de 14 y en Madrid
de 20, es decir, multiplicado como ustedes ven de 2 a 20 de Madrid a València. Hacemos una
petición muy modesta. Ustedes, me refiero al Gobierno del PP en su momento, ya evaluaron que
el contrato programa superaba los 40 millones. Pedimos 38, con una actualización muy
moderada. Todos somos conscientes que tendríamos que estar en unos 50 millones, pero
inaplazables son esos 38 millones.

Les damos la oportunidad ciñéndonos a que solo haya que votar estos dos puntos, el Sr.
Giner ya se ha adherido al menos mediáticamente. Les damos la oportunidad de votar estos dos
puntos para que no nos digan que es que estamos haciendo una crítica global a los presupuestos. 

Pedimos el voto a favor[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
para que los valencianos tengan las mismas posibilidades, los mismos derechos que el resto.”

Sr. Giner

“Buenas tardes.
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Sr. Vilar, la moción tiene ese punto que usted ha comentado pero luego un segundo punto
sobre 60 millones de transferencia en la Comunitat Valenciana para la financiación de la antigua
T2, son dos puntos la moción. ¿De acuerdo?

Yo de entrada tengo una pregunta, si lo que es el concepto de transporte metropolitano lo
tienen ya planificado o no lo tienen. Se lo digo porque si lo tienen planificado y organizado esto
supondrá que lo pueden cuantificar y desde ahí se podrá pedir. Otra cosa es que diga no, como
Madrid y Barcelona tiene numéricamente esta cantidad nosotros queremos la parte proporcional.
Yo no sé en qué parte están, si pidiendo lo que les toca por derecho que es una postura o es que
nosotros ya tenemos esto planificado y por lo tanto tenemos un coste y necesitamos ese dinero
para empezar, y vamos a ver qué sucede.

A nosotros nos parece que contemplando el concepto de la Conselleria donde habla de 14
millones, habla de unos 11 millones –está en los presupuestos de la Conselleria– que se pueden
conseguir del propio venta de abono. Es decir, que aquí hay un aspecto fundamental, Sr. Vilar,
para lo que es la Agencia Valenciana de la Movilidad y es que lo importante es que se ponga en
marcha y que tengamos financiación para ponerla en marcha.

Ustedes están llevándolo todo a una reivindicación y nosotros lo estamos llevando a una
negociación, es que son dos posturas muy distintas. La reivindicación pues le lleva a eso, al no
diálogo, a lo que comentaba antes al Sr. Galiana, y a ponerse detrás de una pancarta. Eso es lo
que lleva la reivindicación. Cuando se habla de negociación uno se sienta e intenta sacarle
partido a los PGE, porque lo primero que hemos hecho nosotros con los PGE es dar estabilidad y
pedir 8.000 millones para lo que son aspectos de las personas.

Ahora, y se lo dije en el Consejo Social de la Ciudad, después de que se tramiten viene el
momento de presentar enmiendas. No es algo mediática, es que ustedes se fueron a protestar y a
ponerse detrás de una pancarta sin ni siquiera sentarse a hablar de los PGE. Esa es la diferencia.
Es que el tripartito tiene una forma de actuar y Ciudadanos tiene otra forma de actuar, esa es la
cuestión importante. Entonces… [La presidència demana al Sr. Grezzi que respecte l’ús de la

Es continuo ya que hable y me interrumpa el tripartito, yo no sé qué es lo que he hechoparaula] 
pero bueno. A ver si hacen ustedes autocrítica porque jamás me dejan opinar. [La presidència fa

Bueno, pero que me dejen opinar.una crida al punt] 

Me tengo que coger otra vez al argumento pero no me importa. Mire, lo que no se puede,
Sr. Vilar, es decir que no y hacer una enmienda a la totalidad a los PGE y oponerse, y ahora
reivindicar. Nos parece que eso no tiene mucho sentido. Nuestra postura ha sido otra distinta que
es dar soporte hablando de los 8.000 millones para las personas. Y ahora llega el momento de las
enmiendas, ¿y qué es lo que va a hacer el grupo parlamentario en España? Pedir para esta ciudad
una enmienda que nos permita poner en marcha el contrato programa. Una cantidad importante,
no le puedo concretar la cifra en estos momentos pero es una cantidad ya importante para ponerse
en marcha que es la idea.

Entonces, ¿qué pasa? Yo espero, Sr. Vilar, nosotros en esta enmienda nos podemos quedar
lejos de la reivindicación pero por lo menos que lo apoyen porque si la conseguimos supondrá
que se puede poner en marcha la agencia. Si la agencia se pone en marcha entran en juego los 14
millones de la Conselleria, de esos 14 millones entran los 11. Lo que tiene la agencia, perdone, es
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un gerente que han empezado por ahí. Eso no es poner en marcha una cosa, eso en mi casa se le
llama gastar, Sr. Grezzi. Como le estaba diciendo, tenemos el importe que vamos a solicitar en la
enmienda que permitirá la puesta en marcha y con esa puesta en marcha la subvención de la
Conselleria que requiere 11 millones de propio autofinanciación por la venta de abonos podrá ser
una realidad. Es decir, que si ustedes quieren el contrato programa y la agencia pueden ser una
realidad en València este año.

La pregunta: me gustaría saber este señor, el Sr. Grezzi, con la gestión que ha hecho de la
EMT y con sus impulsos, qué participación va a tener en esa agencia, qué importancia va a tener
y le van a dar ustedes el tripartito a ese señor porque desde luego si va a participar va a ser una
complicación. Y espero que la enmienda que presenta Ciudadanos ustedes la apoyen.

Gracias.”

__________

Es reincorporen a la sessió el Sr. Camarasa i la Sra. Ramón-Llin.

__________

Sr. Novo

“Gracias.

Si al final, Sr. Vilar, aún se lo vamos a poner a usted más fácil para que voten la enmienda
que le hemos presentado, la alternativa que le hemos presentado. Se lo vamos a poner todavía
más fácil.

Yo creo que hay una cuestión por encima de todo esto y es que consideramos, por lo
menos este grupo municipal, que el transporte público es y será una prioridad. Y a partir de ahí
vamos a empezar a hablar. Posiblemente no somos partidarios de enfocar estos temas como
hacen ustedes buscando el enfrentamiento, con fariseísmos y con hipocresías. Digo fariseísmos
porque mucho nos tememos que la preocupación por el transporte público sea igual de sincera
que esa ancestral alergia a los grandes eventos o a grandes acontecimientos que a ustedes les
gusta llamar ahora, o a las peticiones de transparencia como también hemos visto a lo largo de
esta mañana.

Yo creo que es postureo puro y duro. Si lo digo sin hipocresías y digo hipocresías, Sr.
Vilar, porque durante los siete años del Gobierno Zapatero, que usted ha tirado de hemeroteca, la
reciente, la antigua y la pasada, que ahora hablaremos de ella, durante los siete años del Gobierno
ustedes aquí su partido estuvo mudito. Nadie dijo nada en Madrid de que había que financiar un
contrato programa durante siete años. Fue en 2011, Sr. Vilar, cuando el Gobierno del PSOE en
los PGE hizo desaparecer la partida famosa de los 38 millones y ahora hablaremos de dónde
vienen los 38 millones. El Gobierno presidido por el Sr. Rodríguez Zapatero hizo desaparecer los
38 millones famosos de esa partida presupuestaria para el contrato programa. Mientras,
efectivamente como usted ha dicho, en el 2011 en Barcelona eran 133 y en Madrid 171.
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Habla usted de la alcaldesa que intentó en el 2014, que iba a ir. Mire, usted lo ha dicho, no
yo. Sola o con la Conselleria, pero iba que es lo que tienen que hacer ustedes y se lo dije aquí el
día del Consejo de la Ciudad. Hay que ir a Madrid. Ahora sé que por fin, ahora sé que mañana
tienen ustedes una reunión, igual ni lo saben. Mañana va la consellera a reunirse con la secretaria
de Estado para hablar del transporte del área metropolitana, seguro que tampoco lo saben. Como
no saben de dónde vienen los 38 millones, como no saben de dónde sale esto, como no saben lo
que significa el contrato programa, no lo saben. ¿Pero esto se creen que son 38 millones porque
nos ha tocado en una tómbola y en el PGE ponen 38 millones?

Hay que ir ahí y hay que ir hasta siete veces a negociar desde el ministro a la Secretaría de
Estado y a la Dirección General, y ver qué aporta la Generalitat. Porque si cogemos lo que aporta
la Generalitat, francamente lamentable. Es que aquí hay que aportar dinero a la ATMV, ahí hay
que aportar dinero para poder reclamar en Madrid. Porque el dinero del Gobierno de Madrid no
va ni a la Generalitat ni al Ayuntamiento, va aquí y aquí la Generalitat para el presupuesto de
2018 ha aportado 2,1 millones y el Estado 1 millón. Fíjese, sin contrato programa. Escuche, 2,1
frente a 1. Le voy a dar algunos datos, Sr. Vilar. Este es el Consorcio Regional de Transportes de
Madrid para el 2018: el Estado, 126 millones. ¿Sabe lo que pone la Comunidad de Madrid? 1.000
millones. ¿Sabe lo que pone el Ayuntamiento de Madrid? 1.400 millones. ¿Y sabe lo que ponen
otros ayuntamientos? 15 millones. el Estado, 98 millonesBarcelona, pressupost de l’ATM: ; la
Generalitat de Catalunya, 330 milions; i els ajuntaments 247 milions d’euros.

Però on estan els diners? Si és que vosté el primer que ha de fer és demà quan vaja la
consellera, o no sé si anirà la consellera o qui anirà, a parlar amb la secretària del Ministeri
d’Hisenda de finançament autonòmic ha de parlar d’açò. Dir: ’Jo tinc en el meu pressupost una
partida de 150 milions o 200 milions per a l’ATM. El transport -que és el que n’hi ha que fer- té
tantes línies, tants viatgers, tants usuaris. Tenim tantes línies de metro, tantes de tramvia, tant de
suburbà, tant de metropolità i tant d’EMT’. I al final eixiran 38, 40 o 66, que és el que n’hi ha
demanat. Però parlem-ho bé.

Jo li he donat una alternativa crec que molt seriosa: que es posen els diners, que es parle
amb Madrid i que es financen les dos línies perquè ho confonen tot perquè com dic no ho saben.
N’hi ha una línia per a finançar infraestructures de transport i una altra línia per al gasto
corrent. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

Gràcies.”

__________

Presidix l'alcalde.

__________

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Grezzi
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“Clar que sí, Sr. Novo, el que no s’entera és vosté i no s’entera perquè no es vol enterar
perquè té molt que callar. En els quatre anys anteriors quan estàvem en l’oposició cada any
presentàrem una moció ací per tindre el contracte programa. On anava l’alcaldessa? Anava a
Madrid i li deien: ‘No et donem res’. I tornava amb les butxaques buides i castigant una vegada
més als valencians. Vosté està parlant de les inversions que fan l’Ajuntament de Madrid i la
Comunitat de Madrid. Són les inversions en els transports que tenen, a l’igual com fem nosaltres.
Nosaltres, 62,6 milions d’euros per finançar l’EMT, un 14 % que quan estaven vostés que va
estar parat. I el mateix amb el metro. Són les quantitats que nosaltres tenim amb les empreses
públiques que gestionem i a més de les concessions dels autobusos metropolitans. I això són les
mateixes quantitats que posen en Madrid.

Però hi ha una cosa, en Madrid reben de l’Estat, en Barcelona reben de l’Estat, en Canàries
reben de l’Estat i ací no rebem res perquè vostés varen desmantellar l’autoritat metropolitana en
els PGE des de l’any 2004. Estava la partida de subvenció al transport públic metropolità, però
vostés estaven en el Govern, ací i en la Comunitat, el Sr. Camps i la Sra. Barberà, i pensaven més
en altres ingressos partidistes i no en els drets de la ciutadania d’ací. Aleshores la subvenció no
podia arribar perquè no teníem l’autoritat, perquè vosaltres no la demanàveu i perquè no es
posàveu d’acord perquè el que volíeu era desgastar al contrari; partidisme pur i dur. I per això els
valencians patien la manca de serveis de qualitat.

I en quant al Sr. Fernando Giner, per favor, ara dues hores abans de la moció es dóna
compte que ha de fer alguna cosa perquè va a quedar mal. Això explica el nerviosisme que tenia
hui que està molt nerviós, que es queixa. Clar, com va a justificar que siga madrilenyista i
barcelonista i al mateix temps antivalencià, com ho va a justificar? Com va a justificar que u que
és escollit a l’Ajuntament de València que tenim diputats valencians voten a favor d’un
pressupost del Sr. Rajoy, del PP, que fan un tripartit entre vostés, el PP i els corruptes per anar en
contra dels interessos dels valencians. S’envolen en [ ], en la bandera, però al final deinaudible
forment ni un gra. Com ho anaven a justificar? I no vinga ací a fer un xantatge que nosaltres hem
donat suport a un pressupost que ens castiga una vegada més.

Ací hi ha un document que vostés han firmat: Finançament just pel País Valencia o per la
Comunitat Valenciana. Ho han firmat vostés i anàrem amb els empresaris, amb els sindicats, amb
les forces socials a demanar-ho. Ací no es tracta de xantatge. Si volen, poden votar l’esmena de
Compromís, del PSOE, que hem presentat ja l’esmena. L’esmena ja està als PGE, no cal que
presenten una altra esmena. Així vostés demostraran que sí defensen els interessos dels
valencians i no els interessos de la resta d’Espanya i del Govern.

Moltes gràcies.”

Sr. Giner

“El tema es lo suficientemente serio para que al ciudadano le llegue un mensaje de este
Pleno que lo que queremos es solucionar el asunto. Una cuestión distinta es la nueva Ley de
Financiación que necesitan las autonomías y la financiación que necesita la Comunitat
Valenciana. Esto es una realidad, no País Valenciano sino Comunitat Valenciana. Por lo tanto, lo
importante, apoyar una nueva Ley de Financiación.
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Ahora estamos negociando los PGE y estos PGE tienen unas partidas de inversiones para
las regiones. En estas partidas de inversiones aparece una que aquí no se nombra pero que es el
corredor mediterráneo que está empezando a ser una realidad gracias a la postura de Ciudadanos.
En segundo lugar aparece el contrato programa y esta financiación que necesita la ATM.

Mire, podemos hacer dos cosas y ahora le entro ya al Sr. Ribó: o nos ponemos todos detrás
de su pancarta y hacemos política reivindicativa y política ficción, o hacemos política real.
Tenemos dos caminos por los que ir y Ciudadanos prefiere hacer cosas que sean reales. Es decir,
no les podemos decir cosas a los ciudadanos que luego no pueden ser. Queremos votar cosas que
se puedan cumplir. ¿Qué es lo que hemos hecho? Lo primero de todo dar soporte a unos
presupuestos porque hacía falta la estabilidad. Ya se han tramitado y se lo dije, Sr. Ribó, en el
Consejo Social de la Ciudad. Una vez se han tramitado lo que tiene que hacer es enmendarlos,
pero con posibilidades. Y en eso estamos y eso estaba así [ ] ¿Sabe por qué? Porque nosinaudible
gusta planificar y nos gusta decirle a los ciudadanos cosas que son posibles. Ponerse detrás de
una pancarta y empezar a pedir por pedir sin ni siquiera saber lo que se va a hacer no tiene
ningún sentido.

Por eso le estamos planteando, Sr. Vilar, que se sume a la enmienda que mañana se
presentará porque es posible, porque es factible. Me sumo ahora a la argumentación del Sr. Novo,
si la Conselleria tiene que dar 14 millones, 1 que lo pone el Estado, 2 viene de los presupuestos
de la Generalitat y 11, la diferencia, viene ya de la venta de los abonos que tiene el
funcionamiento de la agencia. Para que eso sea una realidad y tengamos los 14 necesitamos
ponerlo en marcha que para eso está nuestra enmienda. Es decir, lo que estamos haciendo es
enmendar para que eso sea una realidad y que los presupuestos de la Conselleria no sea un
brindis al sol. Si seguimos por su camino, ¿cómo se va a autofinanciar esos 11 millones?, ¿qué se
va a vender si [ ] nada? Sí, léase usted los presupuestos de la Generalitat que hay 14, 11inaudible
vienen de la venta de los abonos.

Lo que es fundamental es ponerlo en marcha, por eso presentamos mañana esa enmienda,
para ponerla en marcha, que se ponga en marcha y que lo que dice la Generalitat que tiene que
llegarnos nos lleguen esos 14 millones íntegros. Vaya usted sumando y verá como si hace
política real, como si negocia y como si negocia usted puede decirle a los ciudadanos que esa
agencia es una realidad. Y Sr. Grezzi, lo mantengo. Si usted va a ser protagonista de esa agencia,
madre mía. Menudo miedo tengo.”

Sr. Novo

“Creo que lo primero que hay que hacer aquí es saber de qué se está hablando.
Sinceramente y sin ánimo de molestar, no saben de qué están hablando. Yo creo que al final si lo
que queremos es lo mejor para la ciudad, para el área metropolitana y para su trasporte hay que
primero saber de qué se está hablando y cómo enfocarlo. Y en eso seguiremos, nosotros
estaremos seguro.

Por eso la alternativa que le presentó creo que es justa. Lo que dice es que todo el mundo
ponga su parte y que reclamemos al Estado las dos vías de financiación que existen para este
sector, que es a infraestructuras y al gasto corriente. Yo creo que se lo he dicho muy clarito, creo
que es perfectamente aceptable.
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Porque ahora hablaremos de la T2. Mire, mientras el Gobierno de España invierte en esta
ciudad 600 euros por ciudadano en infraestructuras, el Consell solo invierte 7. A partir de ahí
vamos a ver si nos sentamos porque a ustedes es cierto, como decía un escritor francés, que todos
los cambios, incluso los más ansiados, siempre generan cierta melancolía. Y a ustedes les pasa
eso, pese a estar gobernando les encanta ir detrás de la pancarta. Sin haber hablado con nadie, a
la pancarta, a la protesta, al lío.

Perquè al final, per què anem a negociar? Xe, si és molt més pràctic. I repertir-ho mil
vegades i una altra vegada a vore si al final el mitjans de comunicació ho compren. Però mil
vegades una mentirà fins que al final apareix en un titular. Jo reconec que, efectivament, no és
mala estratègia. Però, parlava vosté de demagògia i de premsa? ¿Y usted que presentaba
mociones?, ¿para qué?

Hasta el 2011 todas las mociones que presentaba el PSOE y que el Sr. Ribó defendía con
ahínco, ¿sabe de qué eran? Reclamarle a la Generalitat Valenciana. Sí que estaban, hombre,
ustedes entraron en el 2011, el Sr. Ribó. Y el 2011 el PSPV, el Sr. Sarrià, presenta una moción
reclamando a la Generalitat que pague la línea T2 y que ponga en los presupuestos sucesivos
dinero. Y ustedes aquí a muerte con la Generalitat. Ahora ni se menta a la Generalitat, ahora se
ha acabado la Generalitat. Como que no, ¿qué dice la moción? Al Estado, todo a pagarlo el
Estado. Hasta incluso la T2, hasta el tranvía.

Ustedes valoran en 50 millones… Un poquito de tranquilidad, que estoy hablando. Es que
esto al final, ustedes tienen tan poca memoria como verborrea tiene el Sr. Grezzi. Aguanten un
poquito, se lo digo. Ustedes hacen una primera valoración de la T2 en 50 millones y hoy aquí
traen pedirle al Estado 60 millones, sin convenio, sin negociación, sin previo contacto… [La

 Sólo a la pancarta. Yo lo quepresidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
propongo en serio y con ánimo de construir, léanse esa alternativa y apóyenla, y la apoyaremos
todos porque al final estamos pidiendo lo mismo pero cada uno asumiendo sus compromisos.

Gracias.”

Sr. Ribó

“Sr. Novo, ja que s’ha referit a mi, només dir-li que jo de 2007 a 2011 estava feliçment
donant classes en l’Institut de Meliana.”

Sr. Novo

“Jo li he parlat del 2011 i tinc l’acta ací, si la vol.”

VOTACIÓ

Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, i
el Ple de l'Ajuntament acorda rebutjar-la pels vots en contra dels/de les 17 Srs./Sres. regidors/es
dels grups Compromís, Socialista i València en Comú; voten a favor els/les 8 Srs./Sres.
regidors/es del grup Popular i fan constar la seua abstenció els/les 5 Srs./Sres. regidors/es del
Grup Ciutadans presents a la sessió (falta la Sra. Jiménez).
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A continuació se sotmet a votació la moció i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels
vots a favor dels/de les 17 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en
Comú; voten en contra els/les 8 Srs./Sres. regidors/es del grup Popular i fan constar la seua
abstenció els/les 5 Srs./Sres. regidors/es del Grup Ciutadans presents a la sessió (falta la Sra.
Jiménez).

ACORD

"EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La coordinació del transport és fonamental perquè la mobilitat als municipis de l’àrea
metropolitana de València siga eficaç, útil i sostenible, a més a més de necessària per al
creixement econòmic i el benestar social de la ciutadania. Per això, era necessari crear un
organisme de coordinació institucional per a l’exercici de les competències que en matèria de
mobilitat tenen atribuïdes la Generalitat i els ajuntaments de l’Àrea de Transport Metropolità de
València.

L’objectiu és superar la fragmentació competencial que existeix en matèria de transport, la
qual impedeix una gestió eficient en esta àrea, el que fa necessari acudir a mecanismes de
coordinació que permeten planificar i gestionar el sistema de forma integrada.

El 25 de juliol del 2016 se celebrà una comissió institucional en la qual es determinà la
creació d’un organisme autònom de la Generalitat al que es podrien adherir municipis de l’Àrea
de Transport Metropolità de València, el que possibilitaria una gestió comuna de les
competències en matèria de transport de viatgers.

La Llei 13/2016, de 29 de desembre, de mesures fiscals, de gestió administrativa i
financera i d’organització de la Generalitat, va crear l’Autoritat de Transport Metropolità de
València, atribuint-li les competències en matèria de transport públic de viatgers de la Generalitat
dins de l’Àrea de Transport Metropolità de València, que està definida segons la Llei 1/1991, de
14 de febrer, d’ordenació del transport metropolità de València, així com les competències en
matèria de transport urbà dels municipis inclosos en eixe àmbit que deleguen en l’esmentat
organisme.

Tenint present la legislació bàsica de l’Estat, seguint el principi de cooperació entre les
distintes administracions públiques i en aplicació de la Llei 7/1985, de 2 d’abril, reguladora de
les bases de règim local, per aconseguir l’objectiu de mantindre un sistema integrat de transports
per a la ciutadania de l’Àrea de Transport Metropolità de València, cal l’aportació del Govern
d’Espanya.

Per tot això, de conformitat amb la moció subscrita pels portaveus dels grups municipals
dels partits del Govern, el Ple de l'Ajuntament acorda:

Únic. Instar el Govern d’Espanya a:

-           Que s’incloga una dotació econòmica de 38 milions d’euros per a l’Autoritat de
Transport Metropolità de València als Pressupostos Generals de l’Estat del 2018.
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-                     Que s’incloga una dotació econòmica de 60 milions com a transferència a la
Generalitat Valenciana per al finançament de la L-10 (antiga T-2)."

24 RESULTAT: REBUTJAT
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 87
ASSUMPTE:
Moció subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre els criteris d'admissió en les escoles
infantils municipals i el xec escolar.

MOCIÓ

"El Ayuntamiento de València es titular de cuatro escuelas de Primer Ciclo de Educación
Infantil en régimen de gestión directa, ubicadas en la pedanía de Pinedo y en los barrios de
Quatre Carreres, Nazaret y Tres Forques. Estas tres últimas, Quatre Carreres, Gent Menuda y
Solc, han pasado a ser de gestión directa municipal, a partir del próximo curso, tras el acuerdo
adoptado en este sentido por la Junta de Gobierno Local en fecha 23 de octubre de 2017.
Asimismo, el Ayuntamiento es titular de otras seis escuelas infantiles en régimen de gestión
indirecta: Benicalap, Mini-Poli, Sant Pau, General Urrutia, Pardalets y Algirós.

El Decreto 40/2016, de 15 de abril, del Consell, por el que se regula la admisión en los
centros docentes públicos y privados concertados que imparten enseñanzas de Educación Infantil,
Educación Primaria, Educación secundaria Obligatoria y Bachillerato, y la Orden 7/2016, de 19
de abril, de la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura y Deporte, que lo desarrolla,
establecen el procedimiento y los criterios para la admisión del alumnado en dichos centros.

Entre los criterios de admisión que fija la referida normativa se encuentra el de la renta
familiar, al que se le atribuye, no obstante, la menor puntuación de entre el resto de criterios; tan
solo 2 puntos frente a los 15 que se conceden por cada hermano matriculado en el centro, o los 10
puntos por domicilio situado en el área de influencia del centro, o los 3 puntos por familia
numerosa o monoparental general.

Esta inferior puntuación asignada al criterio de renta no es del todo gravosa para las
familias con rentas más bajas cuando de lo que se trata es de acceder a una plaza gratuita en los
niveles de 2º Ciclo de Educación Infantil, Primaria, ESO y Bachillerato, en centros públicos y
concertados, pues la oferta de plazas en estos centros existente en la ciudad es suficiente para
atender toda la demanda.

Pero no ocurre lo mismo en el caso de las escuelas de Primer Ciclo de Educación Infantil.
En ellas, la Conselleria de Educación ya ha anunciado que solo serán gratuitas las plazas de 2-3
años de las escuelas infantiles de titularidad municipal, así como las de la Generalitat y las aulas
abiertas para este tramo de edad en colegios públicos, lo que en la ciudad de València va a
suponer el próximo curso una oferta de tan solo unas 700 plazas gratuitas, notoriamente
insuficientes para atender ni siquiera a las familias de con menores niveles de renta.

Ante esta realidad, el propio Decreto 40/2016, de 15 de abril, establece en su disposición
adicional segunda que: 'La entidad pública titular de un centro de Educación Infantil de primer
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ciclo podrá establecer otros criterios complementarios de admisión, además de los criterios
establecidos por este decreto, con el fin de dar preferencia a las solicitudes formuladas por las
familias más necesitadas de atención social'.

En este mismo sentido, el Proyecto de Orden de la Conselleria de Educación,
Investigación, Cultura y Deporte, por la que se regula la organización y el funcionamiento de los
centros de titularidad pública de primer ciclo de educación infantil, actualmente en tramitación,
establece en su apartado 11.1.4 que: 'Además de los criterios establecidos en el referido Decreto
40/2016, de 15 de abril, del Consell, según su disposición adicional segunda, la entidad pública
diferente de la Generalidad Valenciana titular de un centro de Educación Infantil de Primer Ciclo
podrá establecer otros criterios complementarios de admisión, además de a los criterios
establecidos por este decreto, con el fin de dar preferencia a las solicitudes formuladas por las
familias más necesitadas de atención social. Para su determinación, se oirá al consejo escolar
municipal cuando esté constituido. Estos criterios deberán hacerse públicos con anterioridad al
inicio del proceso de admisión del alumnado'.       

De acuerdo con ello, desde el Grupo Municipal Popular entendemos que, por encima de
otros criterios y consideraciones, las familias con menor nivel de renta deben tener preferencia
para acceder a la oferta municipal de plazas gratuitas de Educación Infantil de Primer Cciclo. Y
para conseguirlo, el Gobierno municipal puede y debe adoptar el acuerdo, según autoriza la
normativa indicada, de atribuir el máximo número de puntos a la renta familiar para obtener
plaza en las escuelas infantiles de titularidad municipal, siguiendo el mismo sistema de
puntuación de este criterio utilizado para la concesión del Cheque Escolar.

Por otra parte, la insuficiencia de plazas gratuitas de 2-3 años puede y debe corregirse
aprovechando la actual red de escuelas infantiles existente en la ciudad, presente en todos sus
distritos y barrios, mediante la ampliación y extensión del Cheque Escolar como instrumento de
escolarización universal, de forma que con esta ayuda, junto con el bono infantil de la
Generalitat, cualquier familia de la ciudad pueda acceder a la escuela infantil que libremente elija
con independencia de su nivel de renta.

De acuerdo con todo ello, el concejal que suscribe formula, en su nombre y en el del Grupo
Municipal Popular, las siguientes propuestas de acuerdo:

Primera.  Que se lleven a cabo los trámites oportunos a fin de aprobar como criterio
complementario de admisión en las escuelas infantiles de titularidad municipal, ya sean de
gestión directa o indirecta, la atribución del máximo número de puntos a la renta familiar,
siguiendo el mismo sistema de puntuación de este criterio utilizado para la concesión del Cheque
Escolar.

Segunda.  Que para el próximo curso se amplíe y extienda el cheque escolarcomo
instrumento de escolarización universal en el nivel de 2-3 años del Primer Ciclo de Educación
Infantil, de forma que con esta ayuda, junto con el Bono Infantil de la Generalitat, cualquier
familia de la ciudad pueda acceder a la escuela infantil que libremente elija."

ESMENA DE SUPRESSIÓ

Esmena de supressió subscrita pel portaveu del Grup Ciutadans, Sr. Giner:
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"Primera. (Queda inalterada).

Segunda. Que para el próximo curso se amplíe y extienda el cheque escolar como
instrumento de escolarización universal en el Primer Ciclo de Educación Infantil, de forma que
con esta ayuda, junto con el bono infantil de la Generalitat, cualquier familia de la ciudad pueda
acceder a la escuela infantil que libremente elija."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Grau

“Gracias, Sr. Ribó.

Vaya por delante, Sra. Oliver y al resto de miembros del equipo de gobierno, que por
supuesto nosotros no estamos nada de acuerdo en los pasos que desde el Ayuntamiento de
València y lógicamente en coordinación o descoordinación, o no se sabe muy bien, con la
Conselleria de Educación, no estamos nada, nada de acuerdo en la forma de implantar el modelo
educativo. Un modelo educativo que como hemos reiterado en distintas ocasiones en este mismo
Pleno pues por un lado coarta la libertad de elección por parte de los padres a qué centros quieren
llevar a sus hijos y por otro lado intenta imponer un modelo educativo con una mala utilización a
nuestro modo de entender de los recursos públicos.

Dicho esto, entendemos también que como lo van a aplicar y lo van a llevar adelante
entendemos que hemos de buscar la mejor fórmula para optimizar los recursos que tanto el
Ayuntamiento de València como la Generalitat Valenciana destinan en este caso a las escuelas
infantiles. Y me refiero sobre todo a lo que es la programación, esta nueva decisión de en el
primer ciclo de infantil en el período 2-3 años.

Algunos datos que creo que pueden ser de interés para todos, es decir, el Ayuntamiento de
València ha optado por la gestión directa de cuatro de esas escuelas infantiles con un coste y
atendiendo a las cifras que ustedes nos han facilitado que supera los 2.200.000 euros. Ese es el
coste de la implantación de la gestión de las escuelas infantiles municipales en la ciudad de
València. A esas cuatro escuelas infantiles municipales se le unen otras siete que en estos
momentos están en licitación y que lógicamente también se verán beneficiadas por esa gratuidad
en el período 2-3 años. Estamos hablando ya de 11 centros. A esos 11 centros habrá que sumarle
otros tantos, hasta 10, que será la oferta que directamente la Conselleria de Educación
desarrollará en nuestra ciudad.

¿Y eso en qué se concreta? Pues se concreta en 766 plazas a las que podrán acceder los
niños y niñas valencianos a través de sus familias de esa gratuidad. Nosotros entendemos que esa
gratuidad no tendría que ver con la titularidad del centro, la gratuidad deberían disfrutarla las
familias. Y si no se puede que sea con carácter universal, como mínimo que se atendiesen por los
niveles de renta. Y ahí es donde entra esta moción. ¿Esta moción qué pretende? Es evidente que
en el 2016, atendiendo a los estudios estadísticos de la ciudad, aproximadamente 6.000 nacieron
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en nuestra ciudad. En principio podrían ser potenciales niños que se matricularían en distintos
centros de la ciudad, con lo cual la gratuidad que en estos momentos ofrece la Administración
solo alcanza 766 plazas.

Si atendemos a la normativa que se les va a aplicar, el Decreto de la Generalitat Valenciana
que regula la admisión a los centros públicos y de enseñanza concertada que también hay que
recordarle que están soportados con fondos públicos, establece distintos criterios. Esos criterios
desgraciadamente para las familias más necesitadas lo reduce solo a dos puntos, las familias
cuando vayan a decidir el centro podrán obtener 15 puntos por cada hermano mayor matriculado
en el centro, 10 puntos por el domicilio o área de influencia del centro, o los 3 puntos por familia
numerosa o monoparental en general. Es decir, nosotros entendemos y así lo establece tanto el
Decreto como el borrador que pretende regular la admisión para este período 2/3 años que la
renta debería ocupar una posición mucho más importante.

Si al final ustedes han decidido por la implantación de este modelo, ¿quiénes deberían
disfrutar de ese 100 % de la gratuidad? Nosotros entendemos, y al final es un criterio que ustedes
también están utilizando en otros programas como el cheque escolar o la propia Generalitat
Valenciana con el bono infantil, que los dos puntos por renta son insuficientes. Y como le digo,
la ley permite que en este caso la Administración municipal pueda cambiar o mejorar los criterios
de admisión y ese es el sentido exclusivo de la moción que hoy presentamos.

Ya le digo, por supuesto no estoy nada de acuerdo, creo que hay otras fórmulas de utilizar
los recursos públicos que hubieran permitido –y ahí voy en la segunda propuesta de acuerdo–
llegar a un proceso de universalizar esa gratuidad como mínimo en el período 2-3 años para el
próximo curso. Pero insisto, creo que si de verdad de lo que estamos hablando es [La presidència

 de facilitar a las familias la matriculaciónli comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
de sus hijos, sobre todo empecemos por aquellas familias que más lo necesitan.

Gracias.”

Sr.Giner

“Buenas tardes.

Nosotros le hemos presentado al Sr. Grau una enmienda en el punto nº 2 de ampliar la
gratuidad de 2 a 3 años a 0 a 3 años. Es decir, nos gustaría que esta propuesta se extendiese de 0 a
3 años sin ningún tipo de distinción por edades.

La propuesta nos parece interesante. La cuestión es tal y como calcula el cheque escolar y
los criterios que tiene de renta el cheque escolar, el problema que le vemos es que hoy día por
ejemplo una familia, y lo dijimos ya cuando estuvimos debatiendo la cuestión del cheque escolar,
hay que cobrar menos de 11.500 euros con un hijo para llegar a los 90 euros. Es decir, con los
criterios que han marcado la verdad es que se ha quedado fuera muchísima gente este año del
cheque escolar.

A nosotros el criterio que está aplicando el tripartito para ver la distribución del cheque
escolar en cuestión de rentas no nos parece justo, entendemos que se está quedando fuera gente
que lo necesita. Por lo tanto, utilizar ese criterio para las escuelas municipales. Nos gusta cuando
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usted dice: ‘Apliquemos que el tema de la renta sea más importante’, sí. Pero si hay que aplicar el
criterio que aplica el tripartito en la renta en el cheque escolar es cuando no nos gusta porque no
nos gusta cómo lo están haciendo, así de sencillo y así de claro.

Y luego, claro, cuando se apunta que la renta en el caso que le estaba comentando de
menos 11.500 puntos pasaría de 2 puntos a 4,3, tampoco sería significativo en lo que es el
cómputo del cálculo de la renta según los criterios del cheque escolar, insisto. Es decir, la parte
que no nos gusta de la moción que ha presentad el Grupo Popular es que coja los criterios del
tripartito en el cheque escolar, quitaría el concepto del cheque escolar y dejaría el criterio de la
renta aplicándolo de una forma que seguro que se puede hacer mucho más justa.

Y luego, el segundo punto es que esa gratuidad que se pide del cheque escolar nosotros ya
lo hemos indicado que sea universal de 0 a 3 años, incluso le pedimos en una comisión, no lo
trajimos a pleno porque entendíamos que ahí se podía debatir bien, que el cheque escolar se
ampliase a julio. Porque hoy día la conciliación es necesaria si queremos que en València ser
padre y ser madre y trabajar sea una realidad tenemos que facilitar las cosas a todo aquel que
quiere iniciar lo que es la apasionada aventura de la paternidad y de la maternidad. Por eso
pedíamos que se ampliase a julio el cheque escolar porque de una forma u otra la gente sigue
trabajando y sigue atendiendo a su hijo durante el mes de julio, y ese problema hay que
solventarlo.

Pensamos que hay presupuesto, y de hecho lo hemos dicho en la Comisión de Hacienda,
para que esto sea una realidad. Pensamos que hay presupuesto, pensamos que con una buena
gestión de los impuestos de los ciudadanos la realidad del cheque escolar gratuito de 0 a 3 años
puede ser una realidad en esta ciudad. Además, nos parece una decisión estratégica. El futuro de
la ciudad de València es tener una ciudad demográficamente sostenible, si no el destino que nos
espera para el 2023 y 2027 es una ciudad de envejecimiento donde va a haber más gente mayor.
Por lo tanto, hay que facilitar al máximo que el que tenga un hijo entre 0 y 3 años tenga todas las
facilidades para dejar a su hijo al cuidado en un centro educativo.

Y como bien ha dicho en la moción, nos parece que ya hay una instalación educativa en la
ciudad de València que se debería aprovechar. Ya le hicimos la crítica que hay muchas zonas
donde hay ningún centro, hay barrios en esta ciudad que tienen dos centros municipales y uno
cedido a la Conselleria y sin embargo hay otros centros que no tienen nada. Es decir, el
crecimiento de los centros municipales en la ciudad carece de toda racionalidad. Bien, me da
igual si es usted o son aquellos. Le estoy diciendo el diagnóstico que tenemos en la ciudad y le
estoy diciendo los problemas que tenemos que solucionar, aquí estamos para solucionar
problemas. ¿Dónde está usted?, ¿de parte del problema o de la solución? Aquí estamos para
solucionar. Se lo he dicho en la Comisión de Hacienda, no está ahora el Sr. Vilar, este
Ayuntamiento tiene presupuesto suficiente para atender esta necesidad y entendemos que es
necesario.

Por eso apoyamos el punto 1. Yo quitaría esa modificación, Sr. Grau, que le he indicado
pero como considere. Pero en el punto 2 sí que me gustaría que aceptara que fuera de 0 a 3 años y
no de 2 a 3 años.

Gracias.”
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Sra. Oliver

“Sr. Grau, Sr. Giner, em resulta sorprenent el sobtat interés del PP per l’accessibilitat de les
famílies més desafavorides a les escoletes infantils municipals. Varen ser vostés els que es varen
carregar a principis dels anys 90 la xarxa d’escoletes que hi havia en esta ciutat; varen ser vostés
els que varen generar una nova xarxa d’escoletes infantils absolutament absurda –té raó, Sr.
Giner– oferint el servei més car de tota la ciutat; varen ser vostés els que donaven 100.000 euros
de xec escolar en mensualitats de 30 euros a famílies amb rendes de 66.000 euros, mentre es
deixaven fora a centenars de famílies que no arribaven a 9.000 euros anuals.

L’any 2015 vàrem ser nosaltres els que canviàrem els criteris per poder incrementar en 356
les ajudes de 90 euros a famílies de rendes menors de 9.000 euros anuals; vàrem ser nosaltres els
que vàrem canviar els criteris d’adjudicació del xec escolar perquè atenguera de manera
prioritària a les famílies amb menys recursos; també vàrem ser nosaltres els que vàrem
comunicar a les famílies que amb nosaltres ningú es quedaria fora i amb nosaltres les peticions
d’ajudes han passat de 5.993 l’any 2014 a 7.442 l’any 2016. No sé com tenen la barra amb este
historial de parlar d’universalitat de l’ensenyament infantil.

Respecte a les baremacions, efectivament, el Decret 40/2016 del Consell és el marc jurídic
pel qual l’educació infantil, malgrat no ser obligatòria, ha de regular-se i els criteris inclosos en
aquest decret no són una ocurrència d’algú que va passar per ahí pel Consell. Es corresponen amb
el compliment de diverses lleis que vetlen per la igualtat efectiva de les persones i famílies que
de partida patixen alguns tipus de problemàtica específica. Existixen clares diferències pel que fa
al sistema de baremació del Govern anterior, principalment –i vosté ho ha dit– la incorporació de
la valoració de famílies monoparentals, l’increment per proximitat de centre, l’increment de la
renda que va passar d’u a dos punts, encara ho tenien vostés pitjor, jo no sé on estaven quan
baremaven vostés.

Aquestes modificacions es varen realitzar per a assegurar la igualtat d’oportunitats en
l’educació i aquest sistema tracta de forma coherent els diferents factors socioeconòmics
generadors de desigualtat per a prioritzar aquelles unitats familiars que tenen majors dificultats,
no es només una qüestió de renda. No obstant això, el passat curs al Decret d’escolarització de
les escoles infantils municipals vàrem fer una prova pilot i vàrem pujar set punts l’apartat de la
renda familiar. Durant enguany i a fi d’elaborar l’escolarització del 2018-2019 de les escoles
infantils es van analitzar els resultats d’aquesta modificació i es va realitzar una simulació també
per a les escoles infantils Solc, Gent Menuda i Quatre Carreres. Mitjançant aquesta anàlisi s’ha
pogut comprovar que les variacions que es produïxen no són en absolut significatives sinó que
més aviat venen a pertorbar els drets que legalment tenen adquirides les famílies amb altres
problemàtiques específiques abans detallades i no només la renda. Per aquesta raó no es va
incorporar cap modificació a la puntuació per renda de l’any 18-19.

Cal remarcar que en aquest context la baremació per a les nostres escoles infantils va ser
aprovada per unanimitat en el Consell Escolar Municipal sense que cap membre de la comunitat
educativa fera cap comentari al respecte. Continuarem, com sempre hem fet, analitzant els
resultats de les baremacions que donen a les nostres escoletes, analitzarem i farem les
simulacions oportunes per a preveure l’impacte de futures ordres de Conselleria que ens puguen
afectar. I analitzada la realitat dels cursos anteriors es proposarà com sempre hem fet al Consell
Escolar Municipal la modificació o no dels criteris de baremació per fer de l’etapa educativa
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infantil en aquesta ciutat una realitat accessible i de qualitat. Continuarem millorant
l’accessibilitat i la qualitat de l’educació infantil, continuarem ampliant les places públiques fins
que arribe a ser universal.

Però no ens donen lliçons de com s’ha de garantir els drets de la ciutadania que pel camí de
la privatització dels serveis públics a banda de plenar butxaques privades no ens han fet més que
forats.

Gràcies.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Grau

“Gracias, Sr. Ribó.

Sra. Oliver, usted puede tirar de manual, leer el argumentario que es a lo que lo tiene
acostumbrado cada vez que hablamos de educación en este Pleno. Usted acaba de decir ahora en
estos momentos no a aquellas familias que por sus condiciones económicas podrían optar a la
gratuidad de esas plazas de 2 a 3 años. Es una oportunidad que le brinda el Decreto del 2016, es
una oportunidad que figura en el borrador de la orden y usted acaba de decir que no por otros
intereses.

Nosotros cada vez que hablamos de educación como mínimo intentamos que se cumpla
alguno de estos objetivos. El primer, lógicamente, es mejorar la educación de nuestros hijos, de
los niños y niñas de esta ciudad, que de eso nunca, nunca le he escuchado decir nada. Y en estos
momentos existen muchísimos informes técnicos que aconsejan la pronta escolarización y
entiendo lógicamente los esfuerzos que en 2-3 años estamos haciendo. Primero de los objetivos.
Segundo de los objetivos, lógicamente si existen plazas públicas o plazas con fondos públicos
deberían beneficiar en primera instancia a aquellas familias que más lo necesitan. Pero yo voy
más allá cuando hablo de educación y fijo los objetivos para nosotros muy, muy importantes: lo
que es ayudar y facilitar la conciliación de la vida familiar y personal de las familias, y el más
importante si cabe que es contribuir en consecuencia a favorecer un incremento de la natalidad.

¿Sabe lo que le digo? Que ninguna de las medidas de las que hemos hablado en este Pleno
en materia de educación persigue ninguno de estos objetivos. Sus objetivos son mucho más
claros, son políticos y los pusimos encima de la mesa probablemente si no en el primero, en el
segundo pleno de esta nueva corporación que es implantar un modelo educativo que lleva
consigo por un lado la destrucción de los conciertos en las etapas no obligatorias como es el
bachiller y que lo están sufriendo los centros de nuestra ciudad, y un ataque claro a las escuelas
de infantil.

Porque ustedes lo que pretenden es un trasvase de alumnos a las escuelas públicas sin
plantearse si realmente eso es lo que quieren los padres. Y ya se lo he dicho, nosotros somos
defensores, más si cabe, de la enseñanza pública o de la enseñanza financiada con fondos
públicos. Pero hay otro elemento que hay que tener en cuenta y es la libertad de los padres.
Porque su modelo de momento es como le he dicho cuatro escuelas de gestión directa, 2.200.000
euros. De momento, 44 profesionales a la calle, profesionales que un 85 % –y no lo digo yo, son
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los datos que están ahí– son mujeres. Es decir, todo eso de lo que ustedes hablan luego resulta
que es mentira cuando lo llevan adelante.

Y Sr. Giner, acabo con su propuesta. Yo no tendría ningún problema en aceptarle la
universalidad, pero en estos momentos lo que he estudiado y lo que creo que tenemos fondos
suficientes para llevarlo adelante… [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn

esa universalidad para las escuelas infantiles de gestión directa o indirecta.d’intervenció] 
Extenderlo para el conjunto de la ciudadanía, yo en estos momentos desconozco cuál es la
cantidad y sería un atrevimiento por mi parte aceptarle.

Gracias.”

__________

S’absenten de la sessió les Sres. Menguzzato i Gómez.

__________

Sr.Giner

“Gracias.

Mire, dos puntos. Primero, Sra. Oliver, del tripartito, Ciutat Vella, Eixample, Extramurs,
Saidia, Jesús, Benimaclet y Pobles de l’Est, estos siete barrios no tiene ninguno centro donde
alguien pueda ir para tener la política que usted está predicando, siete distritos que no tienen esta
posibilidad. Y sin embargo, en Quatre Carreres tenemos a dos metros General Urrutia y Quatre
Carreres, y les Arts. Fíjese el mapa que tiene esta ciudad de oferta pública, el acceso gratuito,
vamos a llamarlo así. ¿Usted cree que esto es racional? Esto exige que como mínimo en estos
distritos donde el ciudadano no tiene esta posibilidad que tenga la opción con las instalaciones
educativas que tiene. Esto tenía que ser un compromiso de este Gobierno en estos distritos donde
no existe esa posibilidad, donde hay un vacío absoluto, donde hay la nada en 0-3 años. Ahí, Sra.
Oliver, tendrían ustedes que hacer un esfuerzo.

Mire, le voy a dar tres datos porque aquí el tiempo es el que tenemos. De 6.000 niños
matriculados en educación aproximadamente, si pusiéramos un cheque de 200 euros estaríamos
hablando de 12 millones. Podría tener un efecto llamada, estoy de acuerdo. Pero no es diferencial
los 3,5 millones del cheque escolar que ya tiene y el 1,5 millón de las aulas gratuitas que ya tiene.
Es decir, que se le quedaría en estos momentos para atender lo que tiene en 7 millones. Hemos
visto esta mañana que eso es posible. Y como mínimo, acéptenme que en los distritos donde esta
gestión de tres años, yo no sé si es herencia o no es herencia, tiene esta realidad, por favor que lo
atiendan. Porque qué culpa tiene el ciudadano de que este Ayuntamiento no sepa gestionar y no
dé solución a los problemas.

Por lo tanto, este grupo municipal, Sra. Oliver, le está dando una solución real a las
familias, a los padres de 0 a 3 años. Usted puede hacer dos cosas: seguir con su ideología, la
ideología de Podemos y la del Sr. Ribó, si es que es así; o dos, ser resolutiva y ser eficaz. Porque
posibilidades tiene, de esos distritos que le estoy diciendo, de esos barrios que le estoy diciendo
que no hay oferta, de ofrecerla. Es cuestión que usted se lo proponga porque no hay nada más
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injusto en esta ciudad de València, que ustedes están tres años, que la distribución de oferta
pública de 0 a 3 años. No hay nada más injusto que ese mapa, que esa realidad. Ese es el mapa de
su vergüenza como tripartito.

Por lo tanto, Sr. Grau, lo que sí que se podría aceptar es en esos distritos donde no hay
nada que se acepte la oferta de 0 a 3 años. Insisto, este Ayuntamiento es una cuestión de
gestionar, es una cuestión de priorizar y es una cuestión en última instancia de saber utilizar los
recursos. Pero este Ayuntamiento se ha demostrado… [La presidència li comunica que ha

Este Ayuntamiento el 7 de mayo se podrá demostrar que tieneesgotat el seu torn d’intervenció] 
capacidad para esta realidad.”

Sra. Oliver

“En aquest moment com hem baixat les tarifes d’uns 400 euros a uns 30 més o menys,
inclús en la gestió indirecta les tarifes arribaran a uns 80 euros, podríem dir i aixina s’ha estudiat
i s’ha actuat que sumant l’abonament de Conselleria, el xec escolar i les noves tarifes tenen
l’ensenyament infantil absolutament gratuït. Això és una realitat i és una realitat que hem creat
nosaltres.  No n’hi ha beques de[La presidència li diu al Sr. Grau que no té l’ús de la paraula]
menjador? El que hem fet és llevar el menjador, que no siga obligatori. [La presidència li

No sé a qui se li va ocórrer ficar elrecorda al Sr. Grau que ja ha utilitzat el seu torn de paraula] 
menjador obligatori per a famílies de xiquets de 0 a 3 anys. És no tindre ni idea de com funciona
una escoleta, és que és increïble. Era tan fàcil com llevar el menjador i no carregar el cànon a les
famílies.

Si és que era molt fàcil tindre una xarxa d’escoletes infantils assequibles i haguera sigut
molt fàcil tindre una escoleta en cada barri, però no. Els criteris tampoc sabem d’on varen eixir.
Per què en Quatre Carreres n’hi ha dos escoletes municipals, una al costat de l’altra? Per què? I
em parla vosté a mi d’argumentari, això seu sí que ha sigut un argumentari d’infantil, de
primària, de secundària, de concert, de tot; ala, pum.

El nostre model educatiu està molt clar i el que busca és evidentment l’equitat de l’escola
pública perquè pensem que l’escola ha de ser una oportunitat per a tots i totes. Tots els xiquests
d’aquesta ciutat tenen dret a una escola equitativa i dins de l’equitat n’hi haurà llibertat,
evidentment, per a les famílies per a triar. Però hem de treballar per l’equitat i això és el que
estem fent. El nostre compromís va ser treballar per a fer una xarxa d’escoletes públiques,
accessibles i de qualitat i és el que estem fent passet a passet, coordinats amb la Conselleria. I
arribarem a la universalitat, evidentment; ja ho vorà.”

VOTACIÓ

Finalitzat el debat i a instància de la presidència, el proponent Sr. Grau reitera que no
accepta l'esmena de substitució del portaveu del Grup Ciutadans, Sr. Giner.

La moció  subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre els criteris d'admissió en les
escoles infantils municipals i el xec escolar és rebutjada pels vots en contra dels/de les 15
Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en Comú (falten les Sres.
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Gómez i Menguzzato); voten a favor els/les 8 Srs./Sres. regidors/es del grup Popular i fan constar
la seua abstenció els/les 5 Srs./Sres. regidors/es del Grup Ciutadans presents a la sessió (falta la
Sra. Jiménez).

25 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 88
ASSUMPTE:
Moció subscrita pel portaveu del Grup Popular, Sr. Monzó, sobre l'atorgament d'honors i
distincions.

MOCIÓ

"De forma tradicional el Ayuntamiento de València otorga unos reconocimientos a
aquellas personas o instituciones que más se han distinguido por su labor a favor de València, por
su identificación con la ciudad o por haber contribuido con su talento y con su esfuerzo a
engrandecer el nombre de nuestra ciudad.

Todas las modalidades de estos galardones honoríficos vienen recogidas en el artículo
primero del Reglamento de Honores y Distinciones aprobado en sesión extraordinaria del Pleno
del Ayuntamiento de 20 de diciembre de 1984, modificado el 11 de febrero de 1994.

Tal y como recoge el propio Reglamento, la finalidad de la corporación es premiar
especiales merecimientos, servicios extraordinarios, trabajos valiosos en cualquiera de los
aspectos cultural, científico, artístico, deportivo, económico, profesional, social, político o
aportaciones singulares prestadas al Estado, a la Comunitat Valenciana o a la ciudad de València.

Este grupo municipal considera conveniente y necesario garantizar el mayor grado de
consenso posible en el otorgamiento de estos galardones, así como asegurar que los méritos sean
proporcionados a la importancia de las distinciones.

Con esta finalidad y dado que en los últimos años se ha planteado la posibilidad de
actualizar y modificar el Reglamento antes mencionado, el concejal que suscribe formula, ante el
pleno del Ayuntamiento de València, la siguiente propuesta de acuerdo:

Única. Que la modificación del Reglamento de Honores y Distinciones contemple que el
otorgamiento de estos especiales reconocimientos se debata y acuerde en el seno de la Junta de
Portavoces, previamente a su aprobación por el Pleno del Ayuntamiento.

Para ello se deberá convocar cada año, con carácter extraordinario y monográfico, a la
Junta de Portavoces, al menos en dos sesiones diferentes:

Una sesión para tratar y debatir las propuestas para la concesión de honores y distinciones
de la ciudad de València.
Otra sesión para tratar y debatir tanto la rotulación excepcional de vías o edificios públicos
de nuestra ciudad, como la instalación de bustos, monolitos, placas conmemorativas, etc., a
los efectos de enaltecer méritos que revistan una significación especial."

ALTERNATIVA
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Proposta    alternativa subscrita per la delegada de Patrimoni i Recursos Culturals, Sra.
Tello:

"Primer.   El Ple de l’Ajuntament de València insta a tots  els grups municipals d'esta
corporació a presentar propostes i suggeriments respecte al nou Reglament d'honors i distincis
per a dotar a l'Ajuntament de València d'una norma que regule la seua acció de govern,
actualitzada i a la llum de la normativa vigent.

Segon. Per a fer les propostes i els suggeriments els dfierents grups polítics no sols
dispoaran dels 10 dies legals que marca el Reglament orgànic del Ple sinó que també se'ls oferirà
la possibilitat de fer-les prèviament a l'aprovació de la proposta per la Junta de Govern Local."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Monzó

“De forma tradicional el Ayuntamiento de València otorga unos reconocimientos a
aquellas personas o instituciones que más se han distinguido por su labor en favor de València,
por su identificación con la ciudad, por haber contribuido con su talento o su esfuerzo a
engrandecer el nombre de la ciudad.

De todas estas modalidades y galardones, el art. 1 del propio Reglamento recoge este tipo
de distinciones. Este es un reglamento que viene de 1984, que luego posteriormente fue
modificado en 1994. Dicha finalidad es premiar los méritos, servicios, trabajos, para cualquiera
de los aspectos ya bien sean de tipo cultural, científico, artístico, deportivo, económico,
profesional, social, político o algún tipo de aportación singular de las prestadas al Estado, a la
Comunitat y a la ciudad de València.

El propósito de esta moción es intentar alcanzar el máximo consenso para que estos
méritos sean proporcionados a este tipo de distinciones y por ello lo que proponemos es que se
debata en una junta de portavoces en la cual participamos todos los grupos del arco político del
hemiciclo. Y con carácter extraordinario y de forma monográfica en esta junta de portavoces se
pueda debatir a través de una sesión la propuesta de estas concesiones de honores y distinciones,
y en otra sesión se pueda debatir tanto las rotulación excepcional de vías o edificios públicos de
nuestra ciudad como la instalación de bustos, monolitos y placas conmemorativas. Pensamos que
se podría agrupar este debate a lo largo de las peticiones, solicitudes que lleguen tanto de
particulares como de los distintos grupos y que en este tipo de sesiones de junta de portavoces
que estamos representados todos los grupos políticos se pudiera debatir y posteriormente seguir
el trámite ordinario.

Ya sabemos que hay pendiente de aprobación un reglamento que es un poco la propuesta
que ustedes nos hacen, que hagamos las alegaciones al reglamento. Pero es que hace ya varios
años, digo años, no meses, también en este Pleno se aprobó tener un nuevo reglamento para lo
que era el uso del balcón y todavía lo estamos esperando. Por tanto, pensamos que mientras se
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aprueba este reglamento pues sería una buena medida el poder tener este tipo de debates, insisto,
desde el consenso y desde la proporcionalidad de las aportaciones que podamos hacer cada uno
de los grupos.

Gracias.”

__________

S’absenten de la sessió la Sra. Fábregas i els Srs. Vilar i Estellés. Es reincorporen a la
sessió les Sres. Menguzzato i Gómez.

__________

Sra. Picó

“Somos conscientes de la necesidad de modificar la norma que ya cuenta con 24 años de
vida. Pero también lo somos de otra necesidad, una necesidad fundamental y es la del consenso,
un consenso que lamentablemente no ha prevalecido en los últimos tiempos en la toma de estas
decisiones para rotular calles o dar nombres a viales interiores.

Y a los hechos me remito, uno de los últimos episodios fue la decisión de rotular un vial
interior a nombre de Guillem Agulló, tristemente asesinado en Montanejos. El equipo de
gobierno argumentó que lo ponían en valor como referente contra los delitos de víctimas de odio.
Nosotros desde nuestro grupo municipal planteábamos que fuera de esa manera, pero se enfocara
para todas las víctimas de odio en general ya que lamentablemente no es un único caso.

Por otra parte, aún estamos esperando la resolución aprobada en la Comisión de Cultura de
rotular una calle a Víctor Gosalbes, quien fuera el responsable de la estructura urbanística de los
barrios del Cabanyal y el Canyamelar. Y por si les parece poco, aún siguen buscando en sus
archivos si una placa al Ayuntamiento de Poble Nou de la Mar debemos ponerla un centímetro
más arriba o un centímetro más abajo. Evidentemente, esto no se puede consentir.

Estas han sido dos iniciativas que en este caso presentamos desde el Grupo Municipal de
Ciudadanos, pero que no han contado con la aprobación del equipo de gobierno. Miren ustedes,
lo que está clarísimo es que la rotulación de calles no es un hecho baladí, ni muchísimo menos.
Lo que hoy estamos debatiendo en este hemiciclo es clara y llanamente un planteamiento para
decidir siempre por consenso los nombramientos de honores y distinciones en dos reuniones al
año, en la Junta de Portavoces y no en la Comisión. De este modo pensamos que se dejarán de
lado las posibles disputas políticas y la apropiación de los reconocimientos a valencianos ilustres
de manera que se eviten además malas interpretaciones como las ocurridas el año pasado. Por
ello, resulta más que evidente que es más que necesario y preciso el consenso para modificar el
Reglamento de Honores y Distinciones con el fin de que no se produzcan en ningún caso
decisiones unilaterales.

Muchas gracias.”

Sra. Tello
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“Molt bon dia a totes i tots.

Per ubicar un poc el tema, és important aclarir que des del Servei de Recursos Culturals es
tramita anualment l'atorgament d’estos diferents esments i reconeixements que el Reglament
d'honors i distincions com ja hem dit contempla.

El Ple de l’Ajuntament de València va aprovar este Reglament el 20 de desembre de l’any
1984. Després de més de trenta-tres anys de vigència, efectivament, entenem que la nostra
societat ha experimentat una sèrie de canvis polítics, socials, culturals i normatius també als quals
l'Ajuntament de València doncs no pot ser alié.

Si ens agafem al codi normatiu, fins i tot la Llei del Procediment Administratiu Comú
imposa l'obligació d'avaluar periòdicament l'aplicació de les normes en vigor, per la qual cosa es
fa necessària la seua revisió per a garantir que responen a les necessitats actuals i que complixen
amb els objectius perseguits. No obstant això i malgrat tot, tan sols es va fer una xicoteta
modificació al citat reglament i va ser a l’any 1994, i a partir d’ahí ha estat varies dècades oblidat
i completament desatés.

De tots nosaltres és sabut que el procediment per a l'aprovació de les ordenances i
reglaments municipals ve establert a l'art. 49 de la Llei reguladora de bases de règim local, si bé
s'han anat introduint novetats en aquest procés degut a les noves regulacions jurídiques que han
anat apareguent. Una d’estes novetats seria el fet que en els municipis de gran població, com és
el cas de la ciutat de València, el projecte de reglament s'aprove prèviament per la Junta de
Govern Local. O altra de les significatives novetats podria ser la incorporació de la participació
ciutadana en el procés d'elaboració de les normes. Una incorporació, la de la participació
ciutadana, que la introduïx la Llei de Procediment Administratiu Comú i que, com vostés saben,
per a este equip de govern és tan important.

En este context i en la temàtica que ens ocupa, que és l’actualització d’este Reglament
d’honors i distincions, s’ha plasmat de manera creixent la voluntat manifesta de modificar este
reglament perquè data de l’any 1984. És per això pel que, des de la Regidoria de Patrimoni i
Recursos Culturals ja hem iniciat les actuacions per a la modificació d’este reglament. En este
moment, hem realitzat ja la consulta pública amb caràcter previ a l'elaboració del projecte que ve
ara obligada en la Llei del Procediment Administratiu Comú i açò ve de la mà del que dèiem
abans, de la necessitat de fer palesa la participació ciutadana.

Esta consulta que hem dut a terme ja ha estat de l'1 de març a l'1 d'abril del present any, del
2018, a exposició pública a la web de l’Ajuntament de València durant tot eixe temps. Potser
vostés no ho han vist i per això han presentat esta moció. Ara saben que està perquè per
l’alternativa han pogut deduir-ho, però evidentment quan han presentat la moció doncs no sabien
que ja havíem començat este procés.

El procés, segons la normativa diu que una vegada feta esta consulta pública, que recorde
s’ha tancat l’1 d’abril, hem de fer l’anàlisi de tots els resultats del que allí es diu i hem d’elaborar
una proposta de modificació del Reglament. I una vegada aprovada esta proposta per la Junta de
Govern Local, els grups polítics municipals podran presentar esmenes corresponents, disposant
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de 10 dies per a fer-ho (açò ho diu el Reglament orgànic del Ple). Eixe, és el moment en el que
tindrà sentit la seua proposta i no ara, doncs les propostes les han de fer seguint el procediment
legalment establert a la legislació vigent.

Nosaltres treballem de valent cada dia per revertir la situació i en este cas este reglament és
fruit de la deixadesa que amb anterioritat va ser el màxim exponent de la gestió a la cultura en
este Ajuntament. Això no lleva que ara no aplaudim la seua proposta. Evidentment és important
que ara vostés se n’adonen que cal fer propostes per revertir este reglament tan obsolet i com que
ja hem començat el procés podríem dir-los que no, però com a mostra de bona voluntat hem fet
una alternativa que crec que d’alguna manera a mi m’agradaria que tinguera un vot unitari.

L’alternativa diu així:

1. El Ple de l’Ajuntament de València insta a tots els grups municipals d’esta corporació a
presentar propostes i suggeriments respecte al nou Reglament d’honors i distincions per a dotar a
l'Ajuntament de València d'una norma que regule la seua acció de govern, actualitzada i a la llum
de la normativa vigent.

2. Per a fer les propostes i els suggeriments, els diferents grups polítics no sols disposaran
dels 10 dies legals que marca el Reglament orgànic del Ple sinó que també [i açò és una voluntat
d’arribar al consens] se’ls oferirà la possibilitat de fer-les prèviament a l’aprovació de la proposta
per la Junta de Govern Local.

És l’alternativa que jo els propose i m’agradaria que fóra ben rebuda.”

__________

Es reincorpora a la sessió la Sra. Jiménez.

__________

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Monzó

“Efectivamente, Sra. Tello, pienso que hay un consenso general por parte de todos los
partidos después de escuchar a la Sra. Picó y escucharles a ustedes que el Reglamento respecto a
este tipo de cuestiones tenemos que modificarlo, por eso le hacíamos la propuesta.

Me ha preocupado alguna de las cosas que usted ha dicho y que le pongo encima de la
mesa para ver si con este ánimo de poder llegar a un consenso. Usted ha dicho inicialmente que
los servicios municipales tramitan los expedientes, este tipo de expedientes, y es cierto. De
hecho, el año pasado se solicitó a través de una moción del PP que se otorgara una calle al Sr.
Miguel Ángel Blanco y también grupo que usted representa solicitó que se otorgara una calle a
Guillem Agulló.

La diferencia es que este trámite de este tipo de expedientes vemos que no tiene la misma
agilidad cuando se propone por parte de la oposición o cuando se propone por parte del
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Gobierno. Precisamente este tipo de mociones lo que viene a evitar es este tipo de distinciones
políticas en algo que este Pleno ya se ha pronunciado y en lo que ha habido un consenso, y
queremos que se tramiten en igualdad de condiciones.

Después, ha aludido usted al proyecto de reglamento en la Junta de Gobierno Local. Ya le
digo yo que nosotros probablemente dentro de un año estemos en la JGL, así es que debería de
pensarse si le interesa o no aprobar esta propuesta. Pero cuando dice que los trámites van a dar
también cabida a la participación ciudadana me preocupa porque si la participación ciudadana es
como la tienen entendida con las inversiones, pues me parece que mal vamos. Porque ese tipo de
participación ciudadana en la que al final los ciudadanos acaban diciendo lo que ustedes el
equipo de gobierno les interesa para hacer el carril bici del Sr. Grezzi y evitar otro tipo de
inversiones, pues sinceramente me preocupa y mucho que se utilice también a la participación
ciudadana en estos términos.

Yo lo que le propongo es a la alternativa que usted ha presentado hoy aquí y que le digo
que en principio nos parece, que en tanto en cuanto esto no llega porque no sabemos los plazos,
ya digo que hay algunas como la del balcón que lleva más de dos años, acepten las nuestras.
¿Qué miedo tienen a que podamos en la Junta de Portavoces todos los grupos políticos acordar y
consensuar este tipo de honores y distinciones?, ¿o las cuestiones de las calles recogidas sean de
iniciativas privadas o no lo sean?, ¿o aportaciones de los propios partidos? ¿Por qué solo lo
quieren decidir a través de la Junta de Gobierno? ¿Qué problema hay en esto? Y poder tener un
debate internamente de la forma más sosegada posible y evitar distinciones como las que yo le
acabo de mencionar. ¿Qué problema tienen en esto?

Insisto, nosotros le aceptamos [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn
 la propuesta siempre y cuando sea no una alternativa sino una adición a la qued’intervenció]

nosotros hemos hecho en la moción.

Gracias.”

Sra. Picó

“En principio, estamos de acuerdo. Volvemos a insistir, en la Comisión de Cultura de este
mes ya nos mostramos todos los grupos de acuerdo en reenfocar ciertos aspectos de esta norma,
así que la apertura de un plazo para proponer la modernización y actualización y el reajuste de la
ordenanza nos parece correcto, a fin de que todos podamos aportar nuestras propuestas y
mejorarla para dejar a un lado situaciones un tanto injustas, desagradables y decisiones
unilaterales que acaban perjudicando la memoria de aquellos a los que se está rindiendo un
homenaje.

Cuando ustedes estaban hablando de participación, esperemos que la participación sea real
pero nos preguntamos una cuestión. Es decir, si lo que estamos proponiendo es que este tema se
debata no en las comisiones sino en la Junta de Portavoces donde están todos los portavoces que
representan a todos los grupos políticos, porqué esta decisión no se toma en la propia Junta de
Portavoces.

Gracias.”
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Sra. Tello

“Sr. Monzó i Sra. Picó, crec que no han entès el que els estic dient. És normal perquè han
presentat esta moció sense vindre documentats, sense informar-se, sense saber que açò ja s’havia
iniciat i sense ser conscients de què el procediment ja està en marxa.

El tema no és que no s’accepte el que vostés diuen, el tema és que per la Llei del
procediment administratiu comú s’ha de sotmetre a primera consulta pública per a afavorir la
participació ciutadana i una vegada eixa consulta acaba amb els seus resultats és quan s’ha de fer
l’esborrany del reglament.

Jo els dic que en eixe moment si vostés volen presenten esta proposta i totes les que vostés
vullguen, això és el que diu la meua alternativa, però primer hem d’escoltar el que ha dit eixa
consulta pública que va finalitzar l’1 d’abril. No m’estan entenent, no estic dient que no a la
Junta de Portaveus. De fet, els puc avançar que n’hi ha alguna cosa similar en un esborrany que
tenim preparat, però hem de recopilar tot el que diu la ciutadania que ha estat a la web un mes. I
una vegada tingam això miren i facen les propostes que consideren, esta i dos-centes més, com
més millor perquè així serà un reglament més actualitzat.

L’objectiu és que el Reglament estiga d’acord amb els temps i ha de fer-ho amb els
procediments que marca la llei. I en este cas, si la llei diu que el primer és consultar a la
ciutadania doncs nosaltres no volem botar-nos açò a través d’una moció aprovada en el Ple. Per
tant, guarden les seues propostes i quan açò estiga en el moment oportú ens assentem i les fan
allí.”

VOTACIÓ

Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita per  la delegada de Patrimoni i
Recursos Culturals, Sra. Tello, i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels vots a favor dels/de
les 20 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Ciutadans, Socialista i València en Comú
(falten el Sr. Vilar, el Sr. Estellés i la Sra. Fábregas), i fan constar la seua abstenció els/les 8
Srs./Sres. regidors/es del Grup Popular. En conseqüència, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moció  subscrita pel portaveu del Grup Popular, Sr. Monzó, sobre l'atorgament
d'honors i distincions, i de conformitat amb l'alternativa subscrita per la delegada de Patrimoni i
Recursos Culturals, Sra. Tello, el Ple de l'Ajuntament acorda:

Primer. Instar tots els grups municipals d'esta corporació a presentar propostes i
suggeriments respecte al nou Reglament d'honors i distincis per a dotar a l'Ajuntament de
València d'una norma que regule la seua acció de govern, actualitzada i a la llum de la normativa
vigent.

Segon. Per a fer les propostes i els suggeriments els dfierents grups polítics no sols
disposaran dels 10 dies legals que marca el Reglament orgànic del Ple sinó que també se'ls
oferirà la possibilitat de fer-les prèviament a l'aprovació de la proposta per la Junta de Govern
Local."
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26 RESULTAT: REBUTJAT
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 89
ASSUMPTE:
Moció subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre l'aprovació d'un Pla Integral
d'eliminació i prevenció de pintades i grafits en el districte de Ciutat Vella.

MOCIÓ

"EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Cientos de grafitis y pintadas invaden cualquier barrio o zona del distrito de Ciutat Vella,
uno de los ámbitos con más edificios protegidos, con monumentos nacionales, bienes de interés
cultural, jardines históricos, zonas arqueológicas, bienes de relevancia local, así como
innumerables inmuebles con algún tipo de protección que la Ley de Ordenación del Territorio
clasifica en función de su relevancia patrimonial en las categorías de integral, parcial y
ambiental.

Los edificios patrimonialmente protegidos en sus distintas categorías (tanto de carácter
civil como religioso en algún caso), están siendo objeto de pintadas y grafitis en sus fachadas,
muros, puertas, etc., así como inmuebles protegidos con usos comerciales y de viviendas,
fuentes, mobiliario urbano, contenedores..., se están viendo afectados por estos comportamientos
incívicos e irrespetuosos con el patrimonio cultural valenciano.

Son innumerables las quejas vecinales como consecuencia del  incremento descontrolado
en Ciutat Vella de pintadas y grafitis que únicamente degradan, ensucian y dañan monumentos,
edificios históricos (en algunos casos recientemente rehabilitados), jardines, etc., sin ningún tipo
de criterio que no responden a modelos o muestras del denominado  .street art

La situación se está agravando y se han producido enfrentamientos entre vecinos y los
autores de estas pintadas y grafitis ante la pasividad del Ayuntamiento de València que está
tardando en actuar y que si no se adoptan medidas con carácter inmediato la situación se va a
convertir en insostenible.

Este plan integral tendrá por objeto la realización de un inventario en cada uno de los cinco
barrios de Ciutat Vella que identifique las pintadas y grafitis distinguiendo los monumentos y
edificios que gozan de algún tipo de protección del resto de inmuebles, jardines, cerramientos de
solares y mobiliario que no tiene ningún tipo de protección.

Igualmente, el Plan contemplará el inicio de actuaciones de limpieza con carácter de
urgente dando comienzo por los monumentos e inmuebles que tengan un nivel de protección
patrimonial mayor, en otro orden de actuación se intensificará de la presencia policial sobre todo
nocturna, así como la implantación de forma paulatina de cámaras de seguridad, y la adopción de
medidas tanto para incentivar la colaboración vecinal como la concienciación ciudadana para
erradicar este tipo comportamientos incívicos y que en algunos supuestos pueden ser
considerados ilícitos penales.
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No obstante, entendemos que existe una moderna expresión artística que requiere también
de ayuda y reconocimiento, para lo cual sería necesario que el Ayuntamiento de València
habilitara algún espacio de la ciudad en el que desarrollar el arte creativo urbano (street art).

Por todo ello, y en aras de poner fin a esta situación y restaurar el patrimonio histórico,
artístico y cultural, así como el mobiliario urbano, la concejal que suscribe en su propio nombre y
en del Grupo Municipal Popular formulamos las siguientes propuestas de acuerdo:

Primera. Que el Ayuntamiento de València con carácter de urgencia elabore, apruebe y
ejecute un plan integral de eliminación y prevención de pintadas y grafitis en el distrito de Ciutat
Vella para erradicar, prevenir y restaurar los monumentos, edificios, jardines, elementos
protegidos y mobiliario urbano de titularidad municipal.

Segunda. Asimismo, el plan que proponemos deberá contemplar el aumento de vigilancia
tanto de forma presencial con más efectivos de la Policía Local en Ciutat Vella, como la
instalación paulatina de cámaras de seguridad en monumentos y edificios patrimonialmente
protegidos de titularidad pública para poder identificar a los autores de pintadas y grafitis que
dañan el patrimonio artístico y cultural de nuestro centro histórico.

Tercera. Por último, que el Ayuntamiento de València estudie la posibilidad de habilitar
algún espacio concreto de la ciudad en el que desarrollar el arte creativo urbano."

ESMENA DE SUBSTITUCIÓ I ADDICIÓ

Esmena de substitució i addició subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans (en negreta):

"Primera. Que el Ayuntamiento de València con carácter de urgencia elabore, apruebe y
ejecute un plan integral de eliminación y prevención de pintadas y grafitis en los diferentes
distritos de València  para erradicar, prevenir y restaurar los monumentos, edificios, jardines,
elementos protegidos y mobiliario urbano de titularidad municipal.

Segunda. Asimismo, el plan que proponemos deberá contemplar el aumento de vigilancia
tanto de forma presencial con más efectivos de la Policía Local en los diferentes distritos de
València, como la instalación paulatina de cámaras de seguridad en monumentos y edificios
patrimonialmente protegidos de titularidad pública para poder identificar a los autores de
pintadas y grafitis que dañan el patrimonio artístico y cultural de nuestro centro histórico.

Tercera. Por último, que el Ayuntamiento de València estudie la posibilidad de habilitar
algún espacio concreto en los diferentes distritos de la ciudad en el que desarrollar el arte creativo
urbano.

Punto que se añade:

Cuarta. Que el Ayuntamiento establezca los mecanismos necesarios para el desarrollo de
iniciativas que favorezcan el desarrollo de festivales de arte urbano, de las que existen referentes
internacionales (Lisboa) y nacionales (Madrid, Pinta Malasaña) e incluso locales (Ploniza dos, de
la Universidad Politécnica de València)."
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DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Ramón-Llin

“Moltes gràcies.

El pasado mes de febrero la Coordinadora d’Entitats de Ciutat Vella denunciaba
nuevamente que esta zona histórica de nuestra ciudad se había convertido en el mapa del grafiti y
así es porque cientos de grafitis y pintadas invaden cualquier zona de Ciutat Vella que es el
ámbito de València con más edificios protegidos, monumentos nacionales, bienes de interés
cultural, jardines históricos, zonas arqueológicas, etc., y también innumerables inmuebles con
algún tipo de protección que la Ley de Ordenación del Territorio clasifica en función de su
relevancia patrimonial en diferentes categorías que no voy a mencionar.

Los edificios patrimoniales protegidos están siendo objeto de pintadas y grafitis en sus
fachadas, en sus muros, en sus puertas. También ocurre en inmuebles protegidos con usos
comerciales y de viviendas, en fuentes, en mobiliario urbano, contenedores, juegos infantiles,
etc., que se están viendo afectados por esos comportamientos incívicos e irrespetuosos con el
patrimonio cultural valenciano y también en otros que no tienen esa protección.

Como decía la Coordinadora d’Entitats de Ciutat Vella en su denuncia, no estamos
hablando de muestras de arte urbano sino que directamente se calificaban como suciedad, como
pintadas sin interés alguno, es decir, la actividad de unos grafiteros -por llamarle- algo incívicos
que están degradando incluso edificios recién rehabilitados. En esta línea, lo que afirmaban y
todos compartimos es que es una actividad que no es arte y que es incultura y que supone
degradación.

Por ello, sabemos que son innumerables las quejas vecinales como consecuencia de este
incremento descontrolado en Ciutat Vella de esas pintadas y grafitis que como he dicho solo
degradan, ensucian y dañan monumentos, edificios históricos, etc., y que efectivamente ni son
arte ni son nada.

Pero además de estas denuncias, hemos podido y lo he hecho yo personalmente visitar,
hacer un recorrido más pausado de todas estas zonas del centro y efectivamente en multitud de
calles, que no acabaríamos, San Fernando, Mercat, Ercilla, Pl. Dr. Collado, Numancia, de l’Om,
Sabateria dels Xiquets, Abaixadors… Bueno, una interminable lista podemos obtener con el
móvil simplemente y luego imprimir esta multitud de fotografías de muros horrendos, paredes,
mobiliario ensuciado, porque realmente se ha ensuciado, constantemente que realmente producen
nos dan un muestrario muy desagradable de fotografías y de realidad que tenemos que denunciar.

Pero lejos de mejorar esta situación entendemos que se va agravando, incluso se han
producido como denuncia el vecindario enfrentamientos verbales entre los autores de estas
pintadas y los vecinos que además critican, la propia Coordinadora, la pasividad del
Ayuntamiento ante estos hechos.
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Nosotros proponemos con intención de mejorar esa zona y toda nuestra ciudad la
elaboración de un plan integral de eliminación y prevención para evitar esas pintadas y grafitis en
Ciutat Vella que permita erradicar estas prácticas, prevenir las mismas y al mismo tiempo
también eliminar esas pintadas ya existentes en muchos casos en todos estos monumentos,
edificios, jardines, etc., que he mencionado anteriormente.

Para ello es necesario realizar un inventario que identifique esos lugares y puntos concretos
en los que se localizan esas pintadas y/o grafitis, distinguiendo entre monumentos y edificios que
gozan de algún tipo de protección del resto de inmuebles, jardines, mobiliario… Esto es una tarea
previa absolutamente sencilla.

Asimismo, planteamos en nuestra propuesta la necesidad de aumentar también la vigilancia
de la Policía Local en Ciutat Vella en estos entornos tanto de forma presencial como a través de
la instalación de cámaras de seguridad en esos monumentos y edificios protegidos que permitan
evitar estos actos vandálicos y que asimismo permitan identificar también a los autores de esas
pintadas y grafitis que dañan nuestro patrimonio artístico y cultural en todo el centro histórico.
Existe por tanto una fundada preocupación por parte de los vecinos de Ciutat Vella ante la
derogación y abandono que sufre nuestro centro histórico.

Sí que es cierto que por parte de la Delegación de Gestión de Residuos Sólidos se inició
una actuación de limpieza de pintadas en muros, fachadas, contenedores…, en Ciutat Vella pero
que tiene una duración limitada de tres meses que es un parche que intenta callar las voces de los
vecinos muy descontentos, pero no resuelve el problema en términos generales, ni hay un plan de
actuación.

En ese sentido, me voy a hacer eco de las palabras que la Sra. Soriano manifestaba
recientemente que decía respecto a estas pintadas que hay que hacer pedagogía y evitar las
pintadas y cualquier acto vandálico en la ciudad, eso es lo que queremos también con este plan.
La pedagogía la tienen que hacer ustedes lógicamente, no los demás. Hay que hacer pedagogía
evidentemente entre todos, pero el Gobierno tiene que iniciar alguna actuación al respecto.

Y por último, el punto 3 pretende que se habilite [La presidència li comunica que ha
algún espacio concreto para desarrollar el arte creativo urbanoesgotat el seu torn d’intervenció] 

cuando es arte y es de verdad en alguna zona de la ciudad que dé salida también a las inquietudes
artísticas de muchas personas de esta ciudad.

Muchas gracias.”

__________

Es reincorporen a la sessió el Sr. Vilar i el Sr. Estellés.

__________

Sra. Picó
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“... en edificios privados y públicos tanto en el centro como en los diversos distritos de la
ciudad de València se ha incrementado notablemente durante los últimos años. De hecho,
numerosos barrios de la ciudad de València tienen el mismo problema aunque, eso sí, su
visibilidad de cara al gran público es menor como consecuencia de que no son objeto de visita de
miles de turistas.

Es precisamente por este motivo por el que pensamos que se debe de actuar no solo en
Ciutat Vella sino en todos aquellos barrios de la ciudad de València donde se produzcan pintadas
en los edificios públicos y en los inmuebles protegidos sean de titularidad pública o privada. De
hecho, desde este grupo municipal de Ciudadanos ya planteamos en la Comisión de Desarrollo
Humano y Cultura la habilitación de espacios en distintos barrios de la ciudad de València para
que precisamente los artistas urbanos puedan desarrollar su arte en dichos lugares, con el objetivo
de que València fuera y de hecho se convierta en un digno escaparate para el arte urbano y sus
grandes artistas.

Por otra parte, vemos cómo en el punto tercero de esta moción el Grupo Popular plantea
una propuesta similar a la que nosotros defendíamos en la Comisión de Cultura y que hacía
referencia a habilitar espacios concretos en la ciudad de València en los que desarrollar el arte
creativo urbano. Por lo tanto, es evidente que no nos podemos negar a este planteamiento porque
ya lo contemplaba en nuestra propuesta.

Igualmente, consideramos que el Ayuntamiento de València, a través de la Concejalía de
Cultura, debe de aumentar la colaboración en las distintas iniciativas donde se promueva o se
respalde el arte urbano. Ahora bien, hemos considerado oportuno presentar una enmienda de
adición a su moción con tres modificaciones, agregando un cuarto punto. ¿Por qué? Pues muy
sencillo, porque consideramos que el plan integral de eliminación y prevención de pintadas y
grafitis no solo se debe de implantar en Ciutat Vella sino en los diferentes distritos de València
con el objetivo de favorecer y mejorar la imagen del conjunto de la ciudad de València y no solo
de un distrito en concreto.

Como consecuencia, proponemos que el incremento de vigilancia no solo se centre en
Ciutat Vella sino en todos los distritos de nuestra ciudad, porque no hay que olvidar que en cada
uno de los distritos de nuestra ciudad hay una muestra importantísima de patrimonio cultural
valenciano. Igualmente, proponemos que se habilite espacios en todos los distritos para que los
artistas de este tipo de arte puedan desarrollarlo.

Y muy importante, que el Ayuntamiento de València cumpla con lo acordado en la
Comisión de Cultura en el sentido de dar el máximo apoyo a esta expresión artística facilitando
las intervenciones como Poliniza, que promueve precisamente la Universidad Politécnica, o El
Cedre, Art Mural i Cultura Urbana, que pone en marcha el Centro del Carmen y que el
Ayuntamiento debería apoyar o colaborar en su proyección.

Por lo demás, es evidente que todos estaremos de acuerdo en que el grafiti no debe ser una
política propia de un alcalde o una alcaldesa, o propia de una determinada corporación municipal
que al terminar su período de mandato desaparece o cambia. Sino que lo que debería de ser es
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una verdadera política de ciudad desde su fomento y su continuidad. València tenemos que ser
conscientes que podría situarse perfectamente como un referente del muralismo gracias a
iniciativas que favorezcan el desarrollo de festivales de arte urbano.

Voy a comentarles una anécdota, actualmente en ciudades como Lisboa es la propia
Alcaldía quien da una partida presupuestaria a los artistas urbanos para ejercer su arte. ¿Por qué?
Porque no debemos olvidar que, por una parte, el grafiti [La presidència li comunica que ha

 evita la degradación de las fachadas históricas y, por otra parte,esgotat el seu torn d’intervenció]
convierte la ciudad en un especial museo al aire libre creando oportunidades dentro del ámbito
cultural, turístico y económico repercutiendo [La presidència li reitera que ha esgotat el seu torn

en un claro beneficio general para toda la...”d’intervenció] 

Sra. Tello

“Com que la moció és molt transversal vaig a utilitzar la primera part de la intervenció per
a parlar del que fa referència al patrimoni històric que a mi em competix o del que fa referència a
l’àrea de medi ambient de la meua companya Pilar Soriano. Respecte a la Delegació de Gestió de
Residus Sòlids cal destacar que des del 26 de febrer d’enguany i a la vista de la problemàtica de
pintades en Ciutat Vella ja s’ha impulsat un pla que tots vostés sabran perquè es va contestar com
a pregunta al Ple del mes passat, del mes de març. Este pla, si no l’han llegit, assigna dues
brigades de neteja pel matí i una altra de vesprada que suposa un increment de més del doble del
pressupost que hi havia respecte a l’any passat. I l’any passat, en l’exercici 2017 es varen netejar

a Ciutat Vella a soles més de 8.000 m  de paret.2

Respecte al que concernix al patrimoni de titularitat municipal, al Servei de Patrimoni
Històric, esta legislatura per primera vegada el que hem fet ha sigut un contracte plurianual de
neteja de monuments que dia a dia procedix a netejar les pintades i els grafits que es produïxen
en els nostres elements patrimonials distribuïts no sols en Ciutat Vella sinó per tota la ciutat. este
contracte es va adjudicar mitjançant resolució del 6 de setembre de l’any 2017 per un import de
més de 20.000 euros i, com deia, té un caràcter plurianual. Comprén tot tipus de neteges
especialitzades en els temes patrimonials.

Per una altra banda, que també es fa referència a la moció, a principis de gener va haver
una reunió entre representants de l’Ajuntament –estàvem la meua companya Anaïs i jo– i
representants de la Conselleria i vàrem acordar sol·licitar a la Delegació de Govern la instal·lació
de càmeres per a protegir els BIC concretament, els més emblemàtics. En atenció a açò, el 17 de
gener de 2018 el Servei de Patrimoni Històric va encarregar al personal tècnic que col·laborara
amb el de Policia per a redactar tota la documentació necessària.

Des d’eixe dia l’enginyer del Servei de Patrimoni Històric, l’únic que tenim, està treballant
en eixe projecte, està destriant quins monuments cal protegir mitjançant les càmeres. Però no sols
això, sinó com fer les instal·lacions i des de quins suports es poden instal·lar estes càmeres. Quan
este projecte estiga acabat en eixe moment es farà un informe de tot el que competix amb el
pressupost calculat i junt amb els informes de Policia es portarà primerament a la Comissió de
Patrimoni o a la Delegació de Patrimoni de la Conselleria perquè ens diguen que sí i en eixe
moment ho traslladarem a la Delegació de Govern que són els que ho han d’autoritzar, però ho
autoritzen quan tu has fet el projecte amb pèls i senyals.
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I què més? Doncs una cosa que també em sembla important. Nosaltres en esta legislatura
hem incrementat en més de 500.000 euros la seguretat privada als museus i monuments, fent un
total de més de 2,5 milions.

Per tant, en este cas tot el que es demana pràcticament ja ho hem iniciat.

Passe la paraula a la meua companya Anaïs i que faça més esment en la seua part de
Policia, si vol.”

Sra. Menguzzato

“Brevemente, comentar alguna de las actuaciones que se han realizado desde la Policía
Local. Antes de esto, creo que la verdad es que la exposición de la moción por parte de la Sra.
Ramón-Llin para haber sido ella la responsable de la limpieza de la ciudad durante unos cuantos
años le ha quedado bastante bien, ha descubierto que existen grafitis en la ciudad y que hay que
tomar medidas para acabar con ellos. Yo me alegro de esto.

Yo creo que hay tres cuestiones fundamentales en el trabajo que estamos haciendo. Una es
la de la mejora de la coordinación de nuestros servicios porque es fundamental para poder actuar
el trabajo que estamos haciendo conjuntamente con Limpieza y con Patrimonio, y además no
solo de los servicios del Ayuntamiento sino de la propia Conselleria y con la Policía Autonómica,
es decir que nos hace ser más ágiles y más rápidos en la respuesta.

También que por primera vez en este Ayuntamiento en abril de 2016 se hizo la formación
de 70 agentes de la PLV sobre temas de patrimonio precisamente para reconocer este tipo de
monumentos, saber qué tipos de sanciones se tienen que poner en cada uno de los delitos o faltas
que se cometan, insisto que era la primera vez que se hacía. Y de estos 70 agentes de policía eran
mayoritariamente del barrio de Ciutat Vella por tener más patrimonio histórico que el resto de
barrios.

Y luego, para acabar, recordar que sí. Yo creo que esto hace meses que salió en los medios
de comunicación, ustedes lo conocían. En esas reuniones que hicimos junto con la directora
general de Cultura, con la Policía Autonómica, tomamos la decisión de poner en marcha la
tramitación de la instalación de esas cámaras de seguridad. Saben ustedes perfectamente, no se lo
tengo que contar, lo tedioso de este procedimiento [La presidència li comunica que ha esgotat el

 y si no les puedo poner como ejemplo el de las cámaras del río queseu torn d’intervenció]
iniciaron ustedes y acabamos poniendo nosotros; imagínese, pasaron tres años. Pero esa es la
tramitación que nosotros en este caso hemos iniciado.

Así es que, que no haya actuación por parte del Gobierno municipal ante esta situación no
es cierto, Sra. Ramón-Llin.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Ramón-Llin

“Moltes gràcies.
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Yo no he descubierto nada, simplemente lo único que sé y es fehaciente porque está ahí es
que tienen muchísimo más presupuesto que teníamos nosotros, que toda la limpieza de grafitis no
corresponde a Gestión de Residuos Sólidos, como se sabe. Cuando son monumentos y espacios
protegidos requiere una actuación específica con productos especiales para no dañar la piedra y
las paredes y que lo hace Cultura. Todo eso lo sé y lo sabemos muy bien. Pero ante el incremento
presupuestario corresponde un incremento de actuaciones y es lo que solicitamos. Y sobre todo,
porque la realidad en la calle es la que muestra estas fotografías que están tomadas la semana
pasada, la que muestra las declaraciones de la Coordinadora de Entidades de Ciutat Vella y la
pura realidad que existe en la calle.

Por lo tanto, después de escucharles y entender que algo se hace, claro, evidentemente en
todo se ha hecho y se hace, pero me reitero aún más en la propuesta de que se necesita un plan
concreto que posiblemente agrupe, incardine todas esas iniciativas de las que han hablado que
algunas son una parte realidad y otras son futuribles en los que tenemos que hacer un acto de fe
que desde luego no voy a hacer en este sentido.

Voy a aceptar la enmienda de la Sra. Picó, de Ciudadanos, porque evidentemente nuestro
interés es el mismo que es proteger y embellecer la ciudad no solo para los turistas que también
sino para los propios ciudadanos que tenemos derecho a verla limpia y disfrutar de ella y
valorarla.

Y por tanto, como he dicho en mi intervención anterior, en Gestión de Residuos Sólidos se
estaba haciendo una actuación especial que es exclusivamente tres meses, 36.000 euros, que
siempre se ha hecho pero no indudablemente en esa cuantía, se hacía lo que podía y que ahora se
puede hacer muchísimo más. Y nos parece muy bien, como ha dicho la Sra. Tello, que se esté
trabajando en este proyecto de instalación de cámaras que va a servir para darles una mayor
protección como nosotros pedimos.

Pero eso no excluye el que se pueda hacer un plan y elaborar un plan que luego tenga unos
proyectos para ejecutarlo en sus diferentes áreas y que sirva, como decía la Sra. Picó, más allá
incluso de las legislaturas que pueda haber y que seguro que habrá variaciones políticas. Eso es
lo que planteamos.

Y como ya llevan tres años gobernando pues me parece bien lo que han iniciado, también
puedo pensar que lo podían haber iniciado con anterioridad. En cualquier caso, las propuestas
positivas nunca las vamos a cuestionar, pero sí que hay que hacer este plan que incluya toda esta
serie de acciones que luego se irán desarrollando, se habrán desarrollado como he dicho en
proyectos concretos.

Por tanto, como hay posibilidades de hacerlo en estos años pues se puede hacer. Antes no
se podía hacer determinadas cuestiones que también nos hubiera gustado hacer. Por tanto, muy
bien lo que se hace. Pero creemos que los ciudadanos no han visto resultados puesto que las
denuncias son constantes, no las vemos tampoco nosotros pero ya no por cuestión política sino
realidad con los dos ojos que tenemos todos aquí en la cara.
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En definitiva, lo que les planteamos es que [La presidència li comunica que ha esgotat el
 se den más prisa y que esta ciudad deje de deteriorarse, y que puedanseu torn d’intervenció]

también sancionar a aquellos que se dedican a destruir un patrimonio que es de todos y que
pagamos entre todos.

Gracias.”

__________

S’absenta de la sessió el Sr. Novo.

__________

Sra. Tello

“Només fer un xicotet apunt respecte a les iniciatives d’art urbà que es va parlar en aquella
comissió que vosté el que va proposar entre altres coses era que l’Ajuntament organitzara un
festival propi i el que li vàrem dir allí és que això suposaria una competència deslleial als
festivals que ja existixen, que el que nosaltres enteníem que havíem de fer era afavorir la
participació i la col·laboració amb ells. En este sentit, el que ja s’ha fet ha sigut per part de la
meua companya Maria Oliver al barri del Cabanyal mitjançant Poliniza, si no tinc mal entés, i per
la meua part, com saben, el mural de l’Artista Faller.

I ara mateix, també perquè ho sàpiguen, amb la proposta de la Coordinadora de Ciutat
Vella i amb els vots per unanimitat del Consell de Districte Ciutat Vella, s’està treballant des del
grup de treball d’urbanisme de la Junta de Districte Ciutat Vella per a, en este sentit, fer algunes
intervencions artístiques. Vull dir, en esta línia ja estem.

Jo deixe ara la paraula a la meua companya Anaïs, però volia fer eixe xicotet apunt.”

Sra. Menguzzato

“Muchísimas gracias.

Quiero insistir en algunas cuestiones que la Sra. Ramón-Llin ha dicho que como todos
tenemos ojos en la cara, afortunadamente también teníamos ojos en la cara hace tres años y la
hemeroteca es lo que tiene. Mire, yo era concejala en el mandato anterior y todavía recuerdo a mi
compañero Salvador Broseta tener que pedirle diez meses después que limpiaran una pintada en
La Lonja, que estuvo diez meses sin limpiar. Puede recurrir a los medios de comunicación, los
periódicos  y  de abril de 2012 a ver si lo sacan.Levante Las Provincias

Es decir, insisto, parece que hayan descubierto esto y pidan que se limpie cuando
realmente su actuación no brillaba. Además, seguro que también se acuerda de las dos esfinges
estas que tanto han dicho ahora que pintaron. Si las pintaron en el año 2014 que les pusieron
hasta una bolsa alrededor de la cabeza. Es que a ustedes se les olvidan las cosas que pasaban hace
tres años en esta ciudad.
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Pero esto no quiere decir que se tenga que actuar y por eso nosotros hemos iniciado la
formación de los agentes, hemos hecho ese trabajo de coordinación y hemos iniciado el trámite
para la puesta en marcha de las cámaras. Es decir, que quiero insistir en que por parte de este
Gobierno municipal se están llevando a cabo actuaciones.

Y la última cosa que creo que también es importante porque usted dice que es necesario
que se sancione a los que destruyen el patrimonio y a mí me parece correcto. Pero hay un dato a
tener en cuenta que es importante y es que desde que se aprobó la Ley de Seguridad en el 2015 y
por lo tanto la posterior reforma en el Código Penal, el hecho de hacer un grafiti que desluzca el
patrimonio ha dejado de ser castigado penalmente. Es decir, que nuestros agentes consideran lo
que pone en la ley y están despenalizadas este tipo de actuaciones.

Y además, si el grafiti se hace en una propiedad privada el propietario puede reclamar
civilmente para que se le repare el daño, pero no implica en ningún caso una sanción. Por lo
tanto, estoy segura de que ustedes elevarán también la propuesta para que se haga la reforma del
Código Penal y de la Ley de Seguridad Ciudadana [La presidència li comunica que ha esgotat el

 para que se vuelva a contemplar como un delito. Y tambiénseu torn d’intervenció]
agradeceríamos que apoyasen la puesta en marcha de estas cámaras con la Delegación del
Gobierno, claro.

Muchísimas gracias.”

VOTACIÓ

La moció subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre l'aprovació d'un Pla
Integral d'eliminació i prevenció de pintades i grafits en el districte de Ciutat Vella, amb l'esmena
de substitució i addició subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, incorporada a la moció a

pels vots en contra dels/de les  Srs./Sres.l'haver sigut acceptada per la proponent, és rebutjada 16
regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en Comú presents a la sessió (falta la

oten a favor els/les 13 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i CiutadansSra. Fábregas); v
presents a la sessió (falta el Sr. Novo).

27 RESULTAT: REBUTJAT
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000103-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Moció subscrita pel portaveu del Grup Ciutadans, Sr. Giner, sobre la creació d'una Mesa de
Seguiment de Grans Projectes.

MOCIÓ

"Desde hace años València ha sido sede y candidata de numerosos e importantes
proyectos, su balcón al Mediterráneo ha traído a nuestra ciudad multitud de grandes inversiones y
oportunidades. Durante esta legislatura hemos visto cómo se escapaban algunos de esos eventos
o proyectos, siempre demasiado tarde y conociendo la información, bastante sesgada e imprecisa,
a través de los medios de comunicación. Como suele ocurrir con este equipo de gobierno, la falta
transparencia y de diálogo eran los protagonistas reales.
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Estos eventos y proyectos constituyen oportunidades importantes para nuestra ciudad, que
debieran trascender a los intereses limitados a una sola legislatura. Son, sin duda y si son bien
gestionados, una fuente de empleo permanente, una forma de atraer turismo de calidad y de
generar riqueza y, al mismo tiempo, otorga la notoriedad que merece a la zona marítima, la
cultura o la historia de la localidad; y aunque algunas hayan decidido celebrarse en València,
siempre ha existido una desinformación y una opacidad constante en los trámites previos y en las
gestiones realizadas respecto a estos proyectos.

A fin de evitar que se repitan situaciones de esta naturaleza y para lograr que se conozcan,
al menos, las distintas posibilidades de grandes eventos o proyectos que pueden materializarse en
nuestra ciudad, es necesario crear un instrumento que permita la puesta en común de esas ideas,
un lugar donde los agentes implicados puedan aportar opiniones y puntos de vista desde su
extenso conocimiento, que facilite la llegada de esos planes y mejoren la experiencia, tanto de los
valencianos como de los foráneos, potenciando el interés general desde una perspectiva comedida
y profesional.

Por todo lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes propuestas de acuerdo:

Primero. La creación de una Mesa de Seguimiento de Grandes Proyectos en la ciudad de
València constituida por representantes de todos los grupos municipales, así como las
administraciones provincial, autonómica y central, que tenga por objeto la información y
seguimiento de los contactos y gestiones que se hayan efectuado desde el consistorio, sobre la
ejecución de grandes proyectos en la ciudad, ya sean de índole deportivo, promocional,
urbanístico, etc.

Segundo. Que a esa Mesa de Seguimiento de Grandes Proyectos se invite a las entidades
públicas que, de alguna manera, puedan estar involucradas en los proyectos de que se vaya a
informar en cada sesión.

Tercero. Que tenga una periodicidad ordinaria trimestral, sin perjuicio de que pueda ser
convocada en cualquier momento si así se estimara."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Giner

“La idea de esta moción como su nombre indica es crear una mesa, una comisión que
podamos saber qué es lo que ocurre cada vez que a esta ciudad nos llega, y nos solemos enterar
por la prensa, un gran proyecto. Porque ya empieza a ser habitual que por los medios de
comunicación los ciudadanos, los grupos municipales de la oposición nos encontremos nos
encontremos con titulares como que València pierde 1.000 millones por trabas y por dejadez o
que Podemos obliga a dejar un proyecto, o que València en Comú abre una brecha en el tripartito
porque no sé qué ha pasado con un hotel que iba a venir a la Marina. Esto son titulares que nos
estamos encontrando con demasiada normalidad en la prensa valenciana.
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Entonces, claro, la pregunta es: ¿Qué es lo que está pasando? ¿Quién manda? ¿Quién
negocia? ¿Cómo se deciden las inversiones que llegan a València? Y sobre todo, ¿cómo se está
tratando a los posibles inversores que vengan a esta ciudad? Nos parece un aspecto
importantísimo. Porque como desconocemos cuál es el proyecto de ciudad y estamos atendiendo
a estos titulares. La pregunta es más que obvia: ¿Por qué se rechazan los proyectos, quién lo
decide y cuál es la idea que se tiene? València es un lugar donde se tiene que invertir o donde no
se tiene que invertir.

Le podía hablar de proyectos desde el 2015. Proyectos en la Marina Real, proyectos… No
digo que sean buenos o que sean malos, no estoy diciendo que Ciudadanos los aceptaría o los
dejara de aceptar. Estoy diciendo que no hemos tenido conocimiento ni siquiera de si usted se ha
sentado o no con los posibles inversores como es el caso de Puerto Mediterráneo, como es el caso
de la Universidad Europea que ocurrió en el Cabanyal.

Es decir, no sabemos cuando usted o alguien de València en Comú dice que ese proyecto
no lo ve a qué se debe y en qué estado de gestación estaba la negociación, la conversación de
dicho proyecto. Hay proyectos que están ahora mismo en el limbo como el hotel de la Marina, las
famosas torres del Parque Central, porque decía: ‘València en Comú cuestiona las torres y el
futuro bulevar del Parque Central’. ¿Qué es lo que ha pasado ahí? ¿Qué es lo que están ustedes
hablando? ¿Qué es lo que se va a hacer o qué es lo que se va a dejar de hacer? Ahora mismo, en
los Docks, un entorno turísticamente estratégico que podía ser un polo de atracción, ¿cuál va a
ser la inversión? Feria València, que está buscando inversores. Qué es lo que se está haciendo en
esa línea.

Y la última, la World Race donde usted ya le hemos visto que se ha sentado a hablar con
las personas, pero usted dijo una cosa que me preocupó y me dejó bastante inquieto, por lo
menos eso leí en la prensa, que la pelota está en el tejado del Gobierno. ¿Ya estamos otra vez
igual, Sr. Ribó? ¿Ya depende esto del Gobierno otra vez? ¿Ya nos va a decir de aquí a nada que
esto sí, pero es que ahora resulta que España…? Es que de verdad, Sr. Ribó, tenemos la
sensación, y se lo he dicho muchas veces, que la ideología está dominando esta ciudad y no
entendemos los criterios de decisión. Creo que las dudas que tenemos son más que lógicas.

La pregunta es: ¿Qué proyectos valora el tripartito que podrían venir a la ciudad de
València? Usted cuando estaba en la oposición ha criticado continuamente los proyectos, los
grandes proyectos y todos los proyectos que no estaban conforme a su ideología. Yo entiendo
que usted es esclavo de esa ideología y de sus palabras. Comprendo que la Sra. Oliver le viene
muy bien en muchas ocasiones para hacer de poli malo y que lo que usted piensa al final nos lo
traslade a través de terceros. Es que esto al final parece que sea hasta un juego.

Por lo tanto, la pregunta es: ¿Están ustedes dispuestos a abrir una comisión de seguimiento
de los grandes proyectos donde la oposición tenga información de lo que está pasando en la
ciudad? No estamos pidiendo, Sr. Ribó, decidir porque entendemos que eso es una cuestión que
compete a los que están gobernando, pero sí que tendríamos derecho. Sería bueno para todos que
tuviéramos esa información cada vez que viniese un proyecto y que esta comisión de seguimiento
se juntase cada tres meses o cuando ustedes consideren y estemos los grupos de este Pleno, los
grupos municipales, y la parte de la sociedad civil que sea afectada para tal cometido.
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Le insisto, no es una comisión que decida, es de seguimiento, que estemos informados. De
esta manera podremos tener interlocución válida. Y lo que es más importante, podemos
comprender lo que se decide. Y lo que es más importante todavía, si son grandes proyectos son
proyectos estratégicos, Sr. Ribó, que sobrepasan a una legislatura. [La presidència li comunica

Por lo tanto, a partir de mayo del 2019 puede ser queque ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
otro gobierno esté enterado de lo que usted está haciendo lo pueda realizar.

Gracias.”

__________

Es reincorpora a la sessió el Sr. Novo i la Sra. Fábregas. S’absenta el Sr. Mendoza.

__________

Sr. Monzó

“Sr. Giner, Sres. de Ciudadanos. Agradecer la propuesta que acaban de hacer. No cabe
duda que el PP siempre ha estado a favor de este tipo de proyectos. Ha empezado usted su
intervención lanzando una pregunta al equipo de gobierno y decía que qué ocurre cada vez que
llega un gran proyecto.

Yo distinguiría dos apartados porque también le pediría mayor concreción en la propuesta
que ha hecho e incluso en esta mesa, que ya le digo que apoyamos que se celebre. Distinguiría la
parte privada de la parte pública.

La parte privada, ¿qué es lo que hace cuando llega a esta ciudad y se reúne o no se reúne?
Yo creo que sale corriendo. Ha puesto usted los ejemplos de Puerto Mediterráneo que no afecta
directamente a la ciudad, pero sí el de la Universidad Europea que sabemos que gente del
Gobierno estuvo reunido con ellos pero que luego efectivamente parte del mismo Gobierno pero
de otro partido pues ha rechazado este tipo de inversiones. Las inversiones privadas salen
corriendo, no se les atienden como se debiera y la sensación es que València ha dejado de ser
atractiva para este tipo de inversiones.

Me preocupa más lo que es la parte pública, incluso aquella que participan varias
administraciones como puede ser el Consorcio, en el que está el Gobierno de España, está la
Administración autonómica y está la Administración local. Porque dentro del propio consorcio
están proponiendo que se realice un hotel al cual nosotros hemos aportado en la comisión que se
celebre el concurso este famoso de ideas que ahora el alcalde parece que también se suma al
mismo y la Administración General del Estado, lógicamente siempre que no repercuta
negativamente en las arcas públicas le va a parecer bien. Pero es que han pasado tres años para
esto porque también partidos que hoy forman parte de este Gobierno se han opuesto radicalmente
a este hotel que iba a generar un beneficio para el Consorcio y bien se puede amortizar deuda o
se puede, en fin, aquello que considere el Consejo de Administración. Eso nos preocupa.

Nos preocupa también que no acabe de definirse qué es lo que va a pasar con la
edificabilidad del Parque Central porque en principio las plusvalías que se generaban ahí iban en
parte también a financiar lo que es el canal de acceso. Ya sabemos que en los PGE aunque hay
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una partida pequeña, de 1 millón de euros, pero que está previsto que tanto la estación de César
Portela que son 1.000 millones de euros… Sí, sí, pequeña, pero es que ustedes no han conseguido
todavía nada. Más de 1.000 millones de euros y el canal de acceso, 800 millones de euros,
puedan ser sufragados íntegramente por la AGE.

Todo este tipo de proyectos y de lo que debería de ser la ciudad tienen un sentido, como
cuando se hizo la Ciudad de las Ciencias con más de 1.000 millones de inversión que luego
provocó proyectos como por ejemplo la Berklee, una de las escuelas de música más importantes
del mundo, se pudieran celebrar aquí. U otro al que no se le presta atención, como es el propio
Maratón de València, financiado por una fundación privada, y se vaya desarrollando con
normalidad y genere todos los años más de 20 millones de euros.

Todo eso que respondía a una estrategia de ciudad, una captación de inversiones y un
desarrollo turístico de empleo y de riqueza para la ciudad se ha perdido o se ha desatendido. Por
eso nos preocupa significativamente todos esos proyectos que son de orden público y aquellos
que aun siendo de orden privado como por ejemplo la ciudad deportiva del Levante, que se
anunció que se iba a hacer en Nazaret y que ya no hemos vuelto a saber nada de ella, o el
València Basket, que ha hecho una propuesta para sufragar tanto el suelo a través de una permuta
y la inversión del propio pabellón y poder tener aquí un recinto en el que se organicen eventos
tanto musicales, deportivos y demás, y a los cuales este gobierno no responde. Realmente es
preocupante todo esto porque aparecen noticias, de repente desaparecen y estamos más de un año
sin saber qué es lo que pasa.

Por tanto, yo no sé lo que va a contestar el propio Gobierno pero me preocupa la actitud
que están teniendo. Se puede generar la mesa y si esta mesa sirve para hacer lo que han hecho
estos tres años pues poco vamos a avanzar. Por no hablarle ya de rechazar otro tipo de proyectos
como ha sido la V-21, de los cuales hay 4 millones de euros este año y en principio 30 millones.
Le recuerdo que se tuvo años para modificar este proyecto y no se dijo nada, y ahora se quiere ir
al Estado a decir que se proteja la huerta. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn

Hombre, por favor, es preocupante.”d’intervenció] 

Sr. Galiana

“Sr. alcalde.

A mí me pinchan hoy y no me sacan sangre. O sea, escuchar al PP hablar de grandes
eventos, grandes inversiones en este Pleno. Es usted muy osado, Sr. Monzó. De verdad, muy
osado.

Yo intento entender al Sr. Giner, no lo comprendo. Esa mesa de trabajo que propone ya
existe, se llama Junta de Gobierno Local y está compuesta por los miembros del equipo de
gobierno que tienen la mayoría en el Ayuntamiento. Si usted quiere participar en las decisiones
sobre grandes proyectos o grandes inversiones para la ciudad pues conforme una mayoría social
y política que de momento afortunadamente no la tiene, ni la tendrá. Es por lo tanto preceptivo de
este Gobierno tomar ese tipo de decisiones, que a eso se le llama gobernar.

Pero es que, además, en su moción... Porque, claro, al final viene aquí a hablar una cosa y
luego al final la moción habla de otra. En su moción dice usted: ‘Desde hace años València ha
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sido sede y candidata de numerosos e importantes proyectos, su balcón al Mediterráneo ha traído
a nuestra ciudad multitud de grandes inversiones y oportunidades’. Supongo que ese ‘desde hace
años’ no se refiere a desde que gobierna Ribó porque como mucho aprecio a nuestra gestión no le
tiene.

Y porque además dice: ‘Durante esta legislatura hemos visto cómo se escapaban algunos
de esos eventos’. ¿Qué eventos está añorando Ciudadanos, Sr. Giner?, ¿la Fórmula 1 tal vez? No
sé, ¿alguien del PP nos puede decir cuánto dinero deben los valencianos por ver a Fernando
Alonso derrapar por València? Nos iba a salir gratis, ¿no? ¿Ese tipo de eventos que trae el partido
calabaza a València? ¿O se refiere usted a la America’s Cup? La verdad, sería bonito que el
Estado hubiera asumido el tema del pago de la America’s Cup, como las Olimpiadas de
Barcelona, la Expo de Sevilla. O la visita del papa. Estaría bien traer al papa Francisco y
contratarle las pantallas a una constructora de León, por ejemplo. O podríamos crear una
fundación, mejor. Una fundación ex profeso para los grandes eventos y que fuera capitaneada, no
sé, por algún miembro de la Casa Real. ¿Qué le parece? ¿Cuántos millones más quiere que
debamos los valencianos? ¿Va a venir usted de la mano del PP a proponer esas cosas? ¿Quiere
que tire de hemeroteca?

En esta ciudad, Sr. Giner y Sr. Monzó, se invierte mucho, mucho. ¿Hacemos un repaso de
grandes empresas? Porque han hablado ustedes de Puerto Mediterráneo y que yo sepa no llega
hasta la ciudad de València. Pero no hablaré del exitazo de la Copa Davis que acaban de traer a
València, pero ahí está Bombas Gens, está la Alquería del Basket, ahí están las inversiones de
Primark, de Inditex, de La Caixa… Pero si es que no paramos en Actividades, si es que no
paramos. Pregunte en Urbanismo cómo van los técnicos. Además, hoy mismo hemos aprobado el
primer paso para crear en València de la mano de la FAO el Centro Mundial de Alimentación
Sostenible. Por cierto, sin su voto Sr. Giner, que no estaba. Es que hemos sido capital mundial.

Y seguimos reduciendo deuda en el Ayuntamiento. O sea, podemos hacerlo todo. Y es que
le gustes o no le gustes, por cierto, el Gobierno que está negociando lo del València Basket
somos nosotros. Somos nosotros los que estamos negociando el pabellón del València Basket.
Claro que todas las inversiones y grandes eventos son bienvenidos, pero tenemos líneas rojas que
no queremos traspasar. Lo que no vamos a hacer es vender duros a cuatro pesetas, ni dejar que
una fundación nos chulee el presupuesto.

¿Sabe qué inversiones nos gustan más en esta ciudad? Esas que hacen que los comercios y
servicios hayan subido el 3,4 % en toda la ciudad. Esas que han hecho que en barrios como el
Mercat -que Grezzi se iba a cargar- con la peatonalización suba un 8,8 %. Y también nos gustan
las inversiones públicas. Pero ahora no se pegue golpes en el pecho con el tema del contrato
programa, que lo lleva usted en el programa electoral, Sr. Giner. Ahora no lo descubra, podía
haberlo hecho ya el año pasado. Además, yo tampoco entiendo muy bien para qué quiere estar
usted en la mesa de grandes eventos. ¿Para abstenerse? ¿Para que venga de la mano del PP en
proyectos ruinosos?

Los inversores no salen huyendo de esta ciudad, no mientan. Sr. Grau, no me haga caras.
No mientan, no salen huyendo de esta ciudad. Otra cosa es que traigan proyectos fantasiosos que
pensamos que vamos a traer un casino aquí que van a venir 1.000 chinos que van a invertir aquí
2.000 millones de euros, van a contratar a 10.000 personas y encima tienen que fumar dentro y
tenemos que cambiar la ley antitabaco. Hombre, es complicado. Lo podemos hablar, lo hablamos



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 406

en la JGL pero yo lo veo complicado. Entonces, inversiones fantasiosas sí, es cierto, huyen de la
ciudad. Pero las reales se están desarrollando, solo tienen ustedes que pasear por la calle.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Giner

“Este tripartito, esto ya es una evidencia, tiene un problema de diálogo, no saben dialogar.
Hay gente que es conversadora y que es dialogante y hay personas que no son dialogantes, que
les gusta con el dedo decir lo que hay que hacer.

Vamos a ver, por partes. Esto es una mesa de seguimiento, Sr. Ribó, es que me interesa que
usted lo sepa, de grandes proyectos. Aquí nadie está hablando de eventos, estamos hablando de
grandes proyectos de la ciudad. ¿Por qué no se ha enterado? Donde la idea es que tenga objeto
información y seguimiento. Lo único que queremos saber es lo que está pasando, que se nos
informe, Sr. Ribó.

Le voy a poner un ejemplo que no me ha puesto, Sr. Galiana, de las inversiones. A ver si se
acuerda, Sr. Ribó. La Ciudad del Artista Fallero, los diez puntos que ustedes firmaron. ¿Cómo va
eso? No han dicho ni mu. Sr. Galiana, tiene usted que aprender a dialogar. Aquí existe algo muy
evidente. Sí, Sr. Fuset, ya sé que se empiezan a mover todos, ya les veo. Aquí hay algo muy
evidente y es que la ciudad necesita que la oposición conozca lo que está pasando. Porque ese
proyecto de la Ciudad del Artista Fallero yo sabía que no se iba a acordar, claro que no. Si es que
está todavía en el 2011 este señor. Eso que hemos firmado en esta legislatura no han informado
de cómo va.

Y aquí no estamos hablando de grandes capitalistas ni cosas de estas, Sr. Galiana. Estamos
hablando de nuestra ciudad, de nuestra cultura, de nuestro gremio. Lo que pasa es que ustedes a
la suya, claro que sí. Es el talante que tienen, pues qué le vamos a hacer.

Lo que se ha dicho aquí de la V-21, lo que ha dicho el Sr. Monzó es una gran verdad. Un
proyecto que ya está se ponen a discutir entre ustedes para ver qué es lo que pasa y Podemos se la
lía al tripartito, y tiene que salir el Sr. Ribó diciendo que tiene un plan secreto que aún no
conocemos ese plan secreto que iba a tener la V-21. Otra vez el despropósito, esto es este
tripartito.

Sr. Galiana, estamos hablando de grandes proyectos y estamos hablando de seguimiento,
de información, que se sepa cuáles son sus decisiones, punto. Esa es la realidad. ¿Qué está
pasando ahora en el puerto –es que me gustaría saber– con la terminal de cruceros? Sale que se
paraliza una inversión para la terminal de cruceros, los cruceristas. De repente se dice que no.
Queremos información, queremos transparencia. ¿Tanto le cuesta contar lo que hacen? No sé
dónde está el problema. Yo comprendo que a usted le cuesta dialogar, ya se lo he dicho antes,
que tiene usted un problema con el diálogo. Pero que este Gobierno informe.

Y esta es la realidad que tenemos, Sr. Ribó. Ustedes si quieren crean esta comisión. Aquí
nadie está proponiendo gestionar ni decidir por ustedes, ni meterse en sus líos. Queremos
información, queremos seguimiento. Creo que eso es transparencia, Sr. Ribó. Todo lo contrario
es opacidad.
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Y por cierto, Sr. Galiana, usted se juntó en febrero del 2018 pero no para hablar de
alegaciones. Para hablar de alegaciones no se ha sentado usted con nadie y lo dijo que se iba a
sentar. No se ha sentado con nadie, se lo digo a la cara….”.

Sr. Galiana

“No mienta, Sr. Giner.”

Sr. Giner

“Usted es el que miente...”

La  demana a l’intervinent que se cenyisca al punt.presidència

Sr. Monzó

“Sr. Galiana, señores de Compromís, PSPV y València en Comú. Bueno, os llamáis así,
¿no? Ustedes tienen un problema. Ha dicho usted antes en su intervención que he sido muy osado
al hablar de grandes proyectos. No hemos traído nosotros esta moción, pero nos alegramos de
que esté la moción y ponemos en valor todo aquello que se ha hecho a lo largo de estos años y
muchas de las cosas que se han hecho, se han hecho bien. De hecho, ustedes están ahora
disfrutando de toda esta capacidad de atracción turística, de empleo, que tiene la ciudad y que lo
ha hecho el Gobierno del PP. ¿Me llama osado usted por eso o es que quiere hablar de otras
cosas? Porque ahora ya podemos hablar de tú a tú, ¿de qué quiere que hablemos? Yo vengo a
hablar aquí de cuestiones de ciudad y no las he traído yo, las ha traído Ciudadanos. Y creo que
ahí lo debemos de dejar, pero cuando quieran hablamos de lo que quieran.

Por tanto, y ciñéndome exclusivamente al tema de las inversiones, insisto, la Ciudad de las
Artes y las Ciencias tiene una capacidad de años que trae más de 4.000.000 de visitas. Es que eso
que no estaba ahí se ha puesto a nivel del Museo del Prado, de la Catedral de Santiago de
Compostela o de la Alhambra de Granada, que tienen siglos de historia. Y eso lo ha creado el PP,
mal que les pese, y lo tienen que reconocer que se hizo durante el Gobierno del PP. Y eso es
fuente de turismo, de atracción y de riqueza. Y de eso de lo que queremos hablar y que ustedes
eluden hablar.

¿Por qué? Porque han denostado excesivamente al PP mientras han estado en la oposición
sin darse cuenta de que eso era poner arena sobre su propio tejado. A mí me ha resultado
paradójico ver al Sr. alcalde el otro día en la Copa Davis con un sombrerito de paja y la bandera
de España. Dios mío, quién te ha visto y quién te ve. Porque es que mira que ustedes han
denostado absolutamente todo y ahora se dan cuenta cuando están gobernando que esa imagen ya
no les interesa. ¿O es que cuando venía el Sr. Nadal antes era malo y ahora es bueno? Siempre ha
sido bueno.

El tema de la Marina, donde se ha generado un polo de inversión, de innovación, por una
empresa privada, EDEM, que además de lo que es el gran proyecto y de lo que es la America’s
Cup que ustedes también parece que solo sirve lo que es la World Race y ahora le preguntan al
Estado si va a apoyar el tema de los patrocinios y interés cultural. Oiga, ¿ustedes han hablado con
algún patrocinador? Con Mapfre, Telefónica, El Corte Inglés, Puma, no sé. ¿Han hablado con
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alguien? Porque cuando vayan al Gobierno les van a preguntar esto. ¿Qué interés hay detrás de
este proyecto?

Ese tipo de cuestiones es la que el Sr. Giner propone, y yo creo que es positivo, que se
pongan encima de la mesa. Pero es que como Gobierno no les interesa en absoluto todo esto y
por tanto dudo mucho de que quieran ustedes aprobar esta mesa [La presidència li comunica que

 porque no tienen interés en hablar de lo que realmenteha esgotat el seu torn d’intervenció]
importa que es generar riqueza y empleo.”

Sr. Galiana

“Sr. Monzó, está muy bien la Ciudad de las Artes y las Ciencias, la tenemos ahí. ¿Cuánto
nos ha costado?, ¿cuánto nos costó en sobrecostes? Claro, es que ¿qué quiere usted que hagamos,
que vengamos y la tiremos abajo? Pues habrá que aprovecharla, claro que habrá que
aprovecharla. Qué remedio nos queda. Pero que me nombre usted la Ciudad de las Artes y las
Ciencias como un paradigma del Gobierno del PP. Hombre, pues claro que la tenemos ahí, qué
vamos a hacer con aquello.

Y Sr. Giner, no coja usted. Haga lo que le dé la gana. Al final usted coge un mantra cada
pleno, ahora coge la palabra diálogo y no para. Pero si es que usted no dialoga con nadie, si es
que es un frontón continuo. Y no se queje tanto del tripartito porque aquí somos tres partidos y
mire más en su casa, es que tiene más que mirar en su casa que en la nuestra.

Dice que no está informado, si está informado de todo, si lo acaba de decir por prensa. Si
sale este proyecto dice no sé qué, si sale aquel proyecto… Si es que está todos los días en prensa.
Si otra cosa que hace este Gobierno es hablar, dialogar, a veces a gritos y a veces en susurro, pero
otra cosa no haremos. Se entera usted de todo. Entonces, ¿qué más quiere? Lo que quiere usted es
estar dentro para poder opinar, para poder decir, para poder tener información más para decidir,
claro que sí.

Y luego le pido una cosa: no mienta. El 15 de febrero la Sra. Oliete me envía un mensaje
con las alegaciones: propuesta redacción ordenanza. 15 de febrero: ‘Tal y como hablamos el otro
día, esta es la propuesta de redacción que realizamos’. Estuvo el 13 en mi despacho y el día 15
me envía un mensaje. No le tolero que mienta que es lo que usted se dedica a hacer en prensa con
sus comunicados de prensa y se lo he dicho. Luego quiere usted diálogo, pero usted no puede
tener diálogo con este equipo de gobierno si se dedica todo el rato a mentir.

Y eso es así, usted ha cogido la palabra diálogo, póngala todo el rato encima de la mesa, yo
le pondré la palabra mentira. No levante la mano, si no le va a dar la palabra, la tengo yo. Claro,
le vuelve a tocar a usted aguantar otro minuto más de mi intervención. Es que no puede estar
usted todo el día con el diálogo para arriba, diálogo para abajo, diálogo para arriba cuando está
mintiendo con las cosas. Le he dicho lo del día 13, se lo intento decir pero usted a la suya.

Y sí que se está invirtiendo en la ciudad. No lancemos el mensaje de que aquí no se
invierte, no lancemos el mensaje de que aquí no se puede venir porque no es verdad, se puede
venir. Y se trabaja muchísimo en Actividades y este señor de Urbanismo trabaja muchísimo. No
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voy a decir que somos los que más trabajamos en el Ayuntamiento porque encima me los pondré
a todos en mi contra, pero trabajamos mucho y recibimos muchísimas propuestas de inversión en
esta ciudad, propuestas que las están viendo en la calle.

Mire usted la Alquería del Basket, vaya usted a Bombas Gens si quiere, mire usted La
Caixa, mire usted Inditex lo que está comprando, Mercadona ha comprado ahora en la calle
Colón. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

Gracias.”

El  demana l’ús de la paraula per al·lusions i la  li’l denega perquè haSr. Giner presidència
començat ell acusant al Sr. Galiana de mentir.

VOTACIÓ

La moció subscrita pel portaveu del Grup Ciutadans, Sr. Giner, sobre la creació d'una Mesa
de Seguiment de Grans Projectes és rebutjada pels vots en contra dels/de les 17 Srs./Sres.
regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en Comú; voten a favor els/les 13
Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i Ciutadans presents a la sessió (falta el Sr. Mendoza).

28 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: O-C1515-2018-000058-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Moció subscrita per la Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives, i pel i per les
portaveus dels grups Compromís, Socialiscia i València en Comú per la inclusió en els PGE de
2018 dels compromisos pressupostaris del Pacte d'Estat en matèria de violència de gènere.

ALTERNATIVA

Proposta alternativa subscrita per la Sra. Puchalt, del Grup Popular:

"Única. Que el Ayuntamiento de València inste a los distintos grupos parlamentarios del
Congreso y el Senado a la aprobación del proyecto de Presupuestos Generales del Estado
presentado por el Gobierno de España, a fin de poder destinar los 408 millones de euros incluidos
en el mismo a dar cumplimiento en 2018 al Pacto de Estado contra la Violencia de Género."

__________

Es reincorpora a la sessió el Sr. Mendoza.

__________

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Lozano

“Molt bon dia, alcalde, companys i companyes, públic present.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 410

Jo volia, abans d’entrar en el fons de la moció, expressar que partint del respecte a la
independència de les decisions judicials, com a equip de govern sí que volíem expressar el nostre
desconcert, el nostre malestar i la nostra decepció per la sentència que acaba d’eixir fa una horeta
del cas de La Manada. No ha sigut considerada una agressió sexual sinó un abús sexual i per tant
té una condemna molt més baixa. Resulta molt preocupant perquè genera un precedent molt roí i
jo crec que les dones d’este país ens sentim menys segures, més desprotegides amb sentències
d’este tipus. A les 7 de la vesprada hi ha convocades concentracions en tots els ajuntaments de
l’Estat i volíem expressar este punt abans de començar.

Com estem veient, la violència masclista constituïx una de les més habituals i flagrants
violacions de drets humans que es produïx hui en dia a les nostres ciutats. Des de l’any 2003 fins
a l’actualitat 929 dones han estat assassinades, des de 2013 que és quan n’hi ha un recompte 24
menors han estat assassinats també per la violència masclista i aquestes xifres sembla que són
només la punta de l’iceberg.

Després dels anys que el moviment feminista ha estat reclamant una i altra vegada que la
violència masclista fóra considerada una qüestió d’Estat, per fi el 28 de setembre del 2017 es va
aprovar al congrés el Pacte d’Estat en matèria de Violència de Gènere. Este pacte reconeix les
obligacions de les diferents administracions derivades de normativa espanyola i internacional,
particularment pel que fa a l’anomenat Conveni d’Estambul.

Aquesta norma europea fonamental amplia les actuacions de totes les administracions
públiques, incloses les entitats locals enfront la violència masclista ampliant les seues
manifestacions, no només les que es produïxen en l’àmbit de la relació de parella o exparella sinó
també situacions de violència sexual, d’assetjament sexual, matrimonis forçosos i mutilació
genital femenina, entre altres.

Doncs bé, el Pacte d’Estat atorga un paper protagonista als municipis. Estableix que els
PGE han de destinar via transferència directa i finalista, ho torne a repetir perquè és la part
fonamental, via transferència directa i finalista a eixos PGE un increment anual de 20 milions
d’euros als ajuntaments durant els propers cinc anys i de la mateixa manera 100 milions d’euros a
les comunitats autònomes.

Set mesos després de l’aprovació d’este Pacte d’Estat ens trobem amb dos realitats molt
vergonyoses. La primera és que no s’ha iniciat cap de les 214 mesures que conté, especialment
significatiu és que no s’haja iniciat el procediment de reforma de la Llei de racionalització i
sostenibilitat de l’Administració local per tal d’incloure noves competències per a les
administracions locals com és la promoció de la igualtat entre dones i hòmens, la prevenció i
atenció integral davant la violència masclista.

I la segona realitat vergonyosa, que és molt més greu encara, és el tema pressupostari
perquè com sabem al projecte dels PGE que ha presentat el PP no es contemplen els 200 milions,
només hi ha una partida de 80 per a l’AGE. És a dir, que en lloc de consignar eixes partides de
manera específica i finalista als PGE, el Govern del Sr. Rajoy proposa que les administracions
locals i autonòmiques incrementem els nostres pressupostos en eixes quanties i, , rebremya si eso
aportacions via el sistema de finançament. Molt bé, una presa de pèl de manual.
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Conclusió, a València no tenim ni les competències ni els recursos econòmics acordats en
el Pacte d’Estat. El PP, amb la complicitat de Ciutadans, ha traït el Pacte d’Estat. Una gran
decepció comprovar que mai han entés ni han cregut en la importància de la lluita contra la
violència masclista. I tal com ha expressat el moviment feminista, amb esta gran errada política
el PP s’està burlant de les dones maltractades i de les dones assassinades.

Senyores i senyors, encara estem a temps. Tenim un poquet de temps de marge per a
treballar este tema i pel bé de totes les dones i xiquetes que vivim a la ciutat de València i a la
resta de l’Estat anem a intentar que es complisquen els acords del Pacte d’Estat en matèria de
Violència de Gènere. Hi ha alguna voluntat política per a fer-ho possible?

Gràcies.”

__________

S’incorpora a la sessió el vicesecretari general, Sr. Martínez Beltrán,que substitueix en les
seues funcions al Secretari al Secretario General del Pleno, D. Pedro García Rabasa.

__________

Sra. Picó

“Para empezar, les recuerdo que el Pacto de Estado contra la Violencia de Género es una
exigencia de Ciudadanos al PP en el pacto de investidura, sí, sí. Desde el primer momento
dijimos que era necesario un acuerdo amplio entre los partidos para ponernos a trabajar juntos y
acabar con esa lacra social que es la expresión más clara y cruel de la desigualdad.

Es evidente pues que nosotros nos hemos tomado muy en serio los deberes. Los trabajos de
este pacto, a pesar de ciertas actitudes de cara a la galería de alguno de los firmantes de la moción
que nos ocupa, como la franquicia de Podemos en València, València en Comú, porque Podemos
se abstuvo en la votación, mientras que votaban a favor el PSOE y los diputados de Compromís
en el Grupo Mixto.

En septiembre de 2017 el Gobierno se comprometió a aprobar las medidas para ponerlas en
marcha antes de acabar el año pasado. Pero bien, la Comisión de Seguimiento del Pacto se
constituyó el pasado 18 de abril. ¿Y sabe por qué se constituyó? Pues gracias a la insistencia de
Ciudadanos. Cabe resaltar por otra parte que el presupuesto para 2018 de la Delegación de
Gobierno para la violencia de género tendrá un incremento del 20 % respecto al ejercicio 2017.

Por lo tanto, de acuerdo con el texto del Pacto, las partidas de los PGE relacionadas con
mayores o nuevas medidas de ámbito estatal contra la violencia de género se incrementarán en 80
millones de euros adicionales al año durante los próximos cinco años. Por ello España tendrá los
presupuestos del 2018 para hacer frente en su gran parte a luchar en contra de la violencia de
género.

Pero el trabajo iniciado sigue dando sus frutos ya que con estos presupuestos –y que a
todos nos quede muy claro– hemos logrado por una parte arrancar ya al Gobierno más de 8.000
millones de euros para recuperar la clase media trabajadora y avanzar en la modernización de
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España. Y segundo, hemos aumentado hasta los 80 millones un 22 % más que en 2017 los fondos
para luchar contra la violencia de género y cumplir con los compromisos alcanzados por el
Congreso de los Diputados con la firma del Pacto de Estado contra la Violencia de Género.

Por otra parte, qué quiere que le diga. En cuanto al contenido concreto de las propuestas de
acuerdo de la moción que usted presenta, sinceramente le digo, creo que por coherencia deberían
de retirarla. ¿Sabe por qué? Porque precisamente por lógica si aún no se han aprobado los
presupuestos que esperemos se aprueben a la mayor brevedad posible difícilmente se van a poder
desarrollar y llevar a cabo esas medidas contempladas en el pacto.

Por lo tanto, yo les invito a que sus grupos parlamentarios del Congreso y del Senado
trabajen y se comprometan por y para aprobar esos presupuestos para así poder hacer realidad ese
gran Pacto contra la violencia de género, que todos estamos apoyándolo y estamos esperando que
se ponga en marcha cuanto antes. Así es que depende de ustedes.”

Sra. Puchalt

“Muchas gracias, Sr. alcalde.

Sra. Lozano, yo no quería empezar así pero lo voy a hacer porque vaya por delante que el
PP no se burla de nadie y menos de las mujeres maltratadas o de los colectivos que sufren porque
creo que nadie lo hace, ningún partido lo hace. Ustedes no tienen la hegemonía, se lo he dicho
muchas veces, sobre lo bueno y los demás sobre lo malo, eso no es así. Y además, tampoco
tienen que decidir ustedes quién se burla y quién no se burla porque no es cierto. No se puede
empezar una intervención con un tema tan importante de esta manera. Y ya le digo que yo no
quería decirle nada de esto.

España, quiera usted o no quiera, es referente en todo el mundo por sus políticas en la
lucha de la violencia de género. Pero no lo es ahora porque gobernamos nosotros –que también–
sino porque desde hace muchísimos años, desde el 2003, se están haciendo muchísimas cosas. En
el 2003 se modificó el Código Penal para proteger mejor a las víctimas mediante órdenes de
alejamiento. En el 2004 por unanimidad de todos los grupos aprobamos la primera Ley Integral
contra la Violencia de Género. En el 2013 se aprobó la I Estrategia Nacional para Erradicar la
Violencia de Género. Y en enero de 2017, como le he dicho a la Sra. Picó, con la iniciativa de
Ciudadanos y del PP, el presidente Rajoy en la Conferencia de Presidentes acordó impulsar el I
Pacto de Estado contra la Violencia de Género.

En cuanto a la propuesta 61 del Pacto, le diré que las medidas que se recogen en él son
para el cumplimiento en los próximos años según señala el propio documento. El Pacto se aprobó
a finales del 2017 y todavía es abril del 2018. ¿Eso qué quiere decir? Bueno, pues que apenas han
pasado cinco meses desde su firma y creo que el Gobierno cumplirá lo que tenga que cumplir y
no se está en posición de pedir un cambio por nada.

Lo que de verdad es urgente, como le han dicho ya, es que la aprobación de los PGE se
realice y para eso se necesita el voto, y para eso se tendrán que poner estas medidas en marcha.
Pero si no votan no podrá hacerse. Y lo que no se puede hacer es decidir a nivel partidista lo que
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me conviene y lo que no me conviene. ¿No es tan importante? Y lo es, como dice en su moción.
¿No es una situación tan apremiante? Pues voten a favor de los presupuestos y luego si no les
parece bastante pidan lo que sea o pidan más, pero no es así.

Ustedes tienen por costumbre retorcer las palabras y los números. Lo de las palabras está
bien porque no a veces se han de retorcer sino que se deben, pero los números son lo que son.
Este año se destina la cifra histórica –se lo he dicho antes– de 408 millones de euros a la lucha
contra la violencia de género, de los que se incluyen 80 de incremento con respecto a las partidas
del 2017 en los PGE y en los ministerios.

En cuanto al punto 207, en los PGE para el 2018 la financiación de las administraciones
territoriales aumentará 4.228 millones y esos 120 millones que usted está diciendo están
incluidos ahí. Me da igual que diga que sí o que no con la cabeza porque es que es así, las cifras
hablan por sí solas. Y como se recoge en el propio punto 207, la Comisión de Seguimiento del
Pacto asumirá la responsabilidad del seguimiento y control anual del destino de esos recursos una
vez finalizado el presupuesto anual en vigor, con lo que el carácter finalista de esta financiación
debe quedar garantizado.

El Gobierno de España no tenga usted ninguna duda de que en los PGE ha presentado con
los 200 millones comprometidos el mejor presupuesto que puede presentar en este tema y que le
he dicho o que les hemos repetido en muchísimas veces, aunque ustedes no se lo creen, que son
los presupuestos más sociales de la democracia. ¿Por qué? No lo digo yo, lo dicen las cifras que
luego fotocopiaré y le daré. Pues porque de cada 10 euros, 7 se destinan a gasto social.

Yo le he hecho al principio del Pleno la entrega de una propuesta de acuerdo alternativa
que imagino que luego leerán y si no la leo yo. Y lo que tienen que hacer es votar los PGE y
permitir que estas medidas se pongan en marcha.

Muchas gracias.”

__________

S’absenta de la sessió el Sr. Grezzi.

__________

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Lozano

“Els passats 6 i 7 d’abril més de 40 municipis junt amb la FEMP ens reuníem a Madrid per
a analitzar precisament les implicacions del Pacte d’Estat en matèria de Violència de Gènere per
a les corporacions locals. Ahí es discutiren molts aspectes en quant a les noves competències, el
finançament, els estàndards de qualitat, la contractació, etc. I també com no podia ser d’una altra
manera, en eixa reunió s’elaborà un document, el Manifest dels municipis el compliment efectiu
del Pacte d’Estat, amb l’objectiu d’aconseguir el màxim nombre d’adhesions i fer-li arribar a la
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resta d’administracions la importància i necessitat d’implementar els acords adoptats en el Pacte
d’Estat amb urgència; qüestió de les competències i sobre tot qüestió del finançament que no s’ha
reflectit.

Honestament, no entenc quina era la necessitat de no acomplir eixe Pacte d’Estat. Es
tractava de posar eixos 120 milions d’increment en les partides corresponents: 80 per a l’AGE,
100 per a les administracions autonòmiques i 20 per als ajuntaments. Era molt senzill, és que esta
moció és súper senzilla. M’estan barrejant ahí entre el PGE que si el finançament no sé què. No,
és que no es pot dir això que ja es finançarà pel sistema de finançament, no. L’acord és que estiga
reflectit en els PGE en la partida corresponent, és tan senzill com això.

Estem davant d’una situació d’urgència evidentment que requerix mesures d’urgència i el
Pacte d’Estat ha de ser efectiu i funcionar governe qui governe. Açò no és una qüestió partidista,
ni hauria de ser-ho mai. Que totes i tots estem ací per a assumir les responsabilitats que hem
pactat, evidentment. És que eixe és el sentit d’estar en la política, almenys com nosaltres
l’entenem. Si arribem a acords és per a complir-los i si no s’explica el motiu pel qual no es pot
fer efectiu eixe acord. El Govern del PP s’està posant en contra als municipis, també a les
organitzacions de dones i feministes i a la societat en general amb esta acció absolutament
desafortunada que no s’entén, per 120 milions d’euros. Ja està eixint al carrer la gent per a
plantar cara a este Govern que és incapaç de fer complir el Pacte d’Estat.

I encara no he escoltat una resposta vàlida a per què no s’ha consignat als PGE la partida
completa de 200 milions d’euros. És que no, falten 120 milions, és que no he escoltat una
resposta al respecte. Que recolzem els pressupostos, si vol vosté això que està demanant recolze
els pressupostos. No, els PGE són tot un revolutum i el finançament és una altra cosa. Estem
demanant una cosa molt senzilla, és una moció terriblement simple, tan simple com el lema de la
campanya de protesta que està en marxa: . Van vostés a complir ambcompromiso = presupuesto
el compromís adquirit al Pacte d’Estat o ja comencem malament?

I en fi, Sra. Puchalt, no té res a vore amb creure’s millor, creure’s pitjor, donar carnets. Es
tracta de coherència simple i pura. Hem aprovat un pacte? S’ha arribat a un consens per a fer
moltes coses? Xe, amb una proposta de finançament. [La presidència li comunica que ha esgotat

S’ha de complir. És que és tan simple com això. Van vostés a complirel seu torn d’intervenció] 
amb el Pacte d’Estat contra la Violència de Génere?”

Sra. Picó

“Sra. Lozano, dicen que no hay mayor ciego quien no quiere ver y parece ser que es lo que
le está ocurriendo a usted con este tema porque, insisto, los 80 millones de incremento están
distribuidos en seis ministerios: en el Ministerio del Interior, en el de Justicia, en el de Empleo y
Seguridad Social, Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y Hacienda y Función Pública de la
siguiente manera, y paso a detallar: algo más de la mitad de la partida de los 80 millones, o sea,
43 millones, se destinan al Ministerio de Interior para aumentar la protección a las víctimas y 2
millones de euros van al Ministerio de Hacienda para ayudas de asistencia a las víctimas de
delitos violentos y contra la libertad sexual.

Por último, resaltar que el documento de los presupuestos incluye que las comunidades
autónomas y las corporaciones locales deberán incluir en sus presupuestos de 100 y 20 millones
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de euros respectivamente para financiar medidas de este pacto, para lo cual contarán con recursos
suficientes dadas las mayores aportaciones que recibirán respecto a 2017 a través del sistema de
financiación de 4.248 millones extra. En función de lo cual, le vuelvo a insistir, es evidente que
su moción en estos momentos está fuera de lugar porque que se aprueben los presupuestos y se
tomarán las medidas oportunas. Por lo tanto, lo que hay que hacer es aprobar esos presupuestos
para que se cumplan en la medida que se aprueben y así se contemplarán esos 200 millones a los
que usted hacía alusión anteriormente previstos para este año. Es así de sencillo, aprueben y den
apoyo a los presupuestos.”

Sra. Puchalt

“Es más sordo el que no quiere oír. Yo no sé cómo se lo tengo que decir, pero se lo voy a
fotocopiar y se lo voy a pasar porque la Sra. Picó ya se lo ha dicho. Es que está aquí. Mire usted,
los 80 millones de euros están ya distribuidos por ministerios. Bueno, ahora estoy hablando yo,
déjeme que acabe. Están distribuidos en seis ministerios y está el incremento en cada ministerio,
lo tiene ahí. En cuanto a la comparación de las comunidades autónomas lo tiene en el anexo
también. Si no lo quiere ver es porque… Vamos a ver, esos 120 millones de los que usted habla y
que yo le he dicho que están dentro de los cuatro mil y pico están consignados en las partidas
correspondientes y cuando se transfieran esos fondos a cada ayuntamiento y cada comunidad
serán finalistas. Si no lo quiere entender pues no lo entienda, pero yo no se lo puedo decir de otra
manera porque los papeles están para algo y los números también.

Y le estamos diciendo que el compromiso económico global destinado a desarrollar este
pacto supone un incremento de 1.000 millones de euros como le acaban de decir durante los
próximos cinco años, desglosados de la siguiente forma: 100 millones de euros adicionales
destinados a entidades locales, 500 millones de euros adicionales destinados a comunidades
autónomas y otros 400 millones de euros adicionales destinados a competencias estatales contra
la violencia de género dentro de los PGE. Yo no se lo puedo explicar de otra manera. En
cualquier caso, la invito a leer todo esto partida por partida, ministerio por ministerio, comunidad
por comunidad, incremento por incremento. Porque cuando hay un incremento, lo hay, y cuando
no lo hay, no lo hay, por mucho que retorzamos los números.

Muchas gracias.”

VOTACIÓ

Se sotmet, en primer lloc, a votació l'alternativa subscrita per la Sra. Puchalt, del Grup
Popular,   i el Ple de l'Ajuntament acorda rebutjar-la pels vots en contra dels/de 16 Srs./Sres.
regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en Comú presents a la sessió (falta el Sr. Grezzi
); voten a favor els/les 14 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i Ciutadans. A continuació, se
sotmet a votació la moció subscrita per la Sra. Lozano i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la
pels vots a favor dels/de 16 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en
Comú presents a la sessió (falta el Sr. Grezzi); voten en contra els/les 14Srs./Sres. regidors/es
dels grups Popular i Ciutadans.

ACORD
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"En les últimes dècades, els diferents acords internacionals han ressaltat la necessitat que
els estats s’involucren en la lluita per l’eradicació de la violència contra les dones i de les
discriminacions que sorgeixen derivades del masclisme. Els últims acords internacionals, com el
Conveni d’Istanbul, estableixen l’obligació per part dels estats membres d’adoptar mesures
legislatives o altres necessàries per protegir a les víctimes i per treballar per la igualtat de gènere,
així como a dedicar recursos financers i humans adequats per previndre i combatre totes les
formes de violència contra la dona (com estableix l’article 8 del Conveni d’Istanbul).

Al setembre de 2017 es va aprovar el Pacte Valencià contra la Violència de Gènere i
Masclista que va ser dotat pressupostàriament amb més de 12 milions d’euros en 2018 (12,7
milions) i, com no podia ser d’altra manera, les mesures que es van aprovar ja han començat a
aplicar-se. El mateix mes va aprovar-se al Congrés el Pacte d’Estat en matèria de Violència de
Gènere. No obstant això, més de sis mesos després el Govern d’Espanya no ha dotat
pressupostàriament el Pacte ni ha iniciat cap de les 214 mesures previstes en ell, requerisquen o
no partida pressupostària.

Amb la recent presentació dels Pressupostos de 2018 s’han pogut constatar incompliments
dels acords del Pacte d’Estat per part del Govern d’Espanya. Només s’han destinat 80 milions
dels 200 milions que es van anunciar i respecte a les partides que es va acordar que l’Estat hauria
de destinar a les comunitats autònomes i les corporacions locals ara s’estableix que seran estes
qui 'hauran d’incloure als seus pressupostos increments per import de 100 i 20 milions d’euros
respectivament per finançar mesures d’este Pacte, per això comptaran amb recursos suficients
donades les majors aportacions que rebran respecte a 2017 a través del sistema de finançament'.
D’esta manera s’incompleix allò establert al punt 207 de les propostes d’actuació del Pacte on
s’explicita la seua inclusió als PGE de 2018, així com el seu caràcter finalista.

La lluita contra la violència de gènere i l’eradicació del masclisme a la nostra societat
requereix un compromís real, una inversió per a sensibilització i prevenció, per a protegir a les
víctimes i per treballar per la igualtat real i efectiva. Estem davant una situació d’urgència que
requereix mesures d’urgència. Necessitem que la igualtat de gènere i la vida segura de les dones,
i dels seus fills i filles, es convertisca en el centre de les polítiques.

És per tot això que el Ple de l’Ajuntament de València, de conformitat amb la moció
subscrita per la Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives, i pel i per les portaveus
dels grups Compromís, Socialiscia i València en Comú, aprova els acords següents:

Primer. L’Ajuntament de València insta el Govern d’Espanya a complir de manera urgent
amb el seu compromís de dotar pressupostàriament amb 200 milions d’euros el Pacte d’Estat
contra la Violència de Gènere tal com s’estableix als punts 206 i 207 de les propostes d’actuació
del Pacte.

Segon. L’Ajuntament de València insta el Govern d’Espanya a incloure en els PGE 2018 i
en els successius la partida pressupostària compromesa al punt 207.A del Pacte d’Estat contra la
Violència Masclista de 20 milions d’euros destinada als ajuntaments.
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Tercer. L’Ajuntament de València insta el Govern d’Espanya a incloure en els PGE 2018 i
en els successius la partida pressupostària compromesa al punt 207.B del Pacte d’Estat contra la
Violència Masclista de 100 milions d’euros destinada a les comunitats autònomes.

Quart. L’Ajuntament de València insta el Govern d’Espanya a encetar ja la modificació de
la Llei 27/2013, de 27 de desembre, de racionalització i sostenibilitat de l’Administració local
(LRSAL) per tal d’incloure com a competència pròpia dels Ajuntaments la promoció de la
igualtat entre dones i homes i la prevenció i atenció integral front a la violència masclista, tal com
estableix el punt 61 del Pacte d’Estat contra la Violència Masclista."

29 RESULTAT: REBUTJAT
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000104-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Moció subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre l'estat de les instal·lacions
esportives municipals.

MOCIÓ

"Desde hace tres año se ha demostrado que, desde el equipo de gobierno, no existe un plan
definido respecto a las instalaciones deportivas en la ciudad de València. Polideportivos,
piscinas, campos de fútbol…, prácticamente todos los recintos de esta naturaleza de propiedad
municipal se encuentran en un estado de mantenimiento deplorable. Los equipamientos y el
material no han sido renovados en mucho tiempo, en ciertos casos se siguen empleando
elementos de hace décadas, con el consiguiente riesgo para los deportistas respecto a las lesiones
y la imposibilidad de practicar su especialidad en igualdad de condiciones frente a otros de
distintas localidades.

La responsabilidad de la Delegación de Deportes y de la Fundación Deportiva Municipal
es promover el deporte y para ello se ha de brindar a la ciudad de unas instalaciones dignas y
apropiadas que lo permitan, pero la gestión de la concejala delegada ha consistido en dejar caer
las instalaciones sin acometer ninguna obra ni acción que impida ese desgaste. Algo similar
ocurre con proyectos deportivos inacabados, como el polideportivo de Nou Moles que se ve
obligado a sufrir la pasividad de todas las administraciones y condena al barrio a seguir sin un
equipamiento deportivo de calidad.

Para acercarse a esos objetivos es básico conocer el punto de partida en el que nos
encontramos, diseñar un plan estratégico realista y ejecutarlo de manera ordenada y con un
presupuesto ajustado a esas necesidades encontradas, algo que este equipo de gobierno ha
demostrado que es incapaz de hacer, no solo en deportes sino en todas las disciplinas de
gobierno.

Por ello, desde Ciudadanos, se entiende prioritario diseñar una estrategia para afrontar esta
problemática que, desde hace muchos años se viene sufriendo y que, con la inacción del equipo
de gobierno, se está acentuando de manera insostenible.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes propuestas de acuerdo:
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Primero. Que, atendiendo a la memoria anual que proporcionan los directores de cada
centro deportivo, se redacte un informe sobre el estado de mantenimiento y conservación de las
instalaciones deportivas municipales que incluya, entre otros aspectos, la valoración del coste
económico que supondría la sustitución y actualización de los elementos deportivos y de las
infraestructuras.

Segundo. Que se programe un calendario de actuaciones que priorice aquellas necesidades
más inmediatas y que, a su vez, contemple un programa de solicitud de ayudas a las
administraciones españolas y europeas para afrontar el gasto."

INTERVENCIÓ CIUTADANA

Abans de donar començament al debat, la presidència concedix l’ús de la paraula, per tres
minuts, en compliment del que establix l’art. 56 del Reglament de Transparència i Participació
Ciutadana, el , en representació del Club de Futbol Benicalap, perSr. José Vicente Morales
haver-ho sol·licitat per mitjà d’un escrit presentat en el Registre General d’Entrada de la
corporació, qui diu:

“Buenas.

Vengo de parte de la UD Benicalap. Simplemente quería hacer llegar que estamos en una
situación bastante fastidiada puesto que llevamos dos años esperando un cambio de césped que
nunca llega. El césped por suerte ha aguantado más de lo que debía porque la duración es de 10
años, el césped ya lleva 12 años y los niños están jugando sobre cemento.

Solo deciros que llevo dos años con promesas de parte de la FDM de que este año sí que
toca y que sois los primeros. Siguen pasando años y yo no sé si es que los primeros son los
últimos o los últimos son los primeros, pero nunca nos toca. Entonces, desde aquí pedir por favor
que esto llegue ya al final y que los niños de Benicalap puedan volver a jugar en césped y no en
cemento como lo están haciendo últimamente.

Después, deciros que como Ayuntamiento y concejalías el parque de Benicalap tiene
jardineros, justamente nosotros tenemos un problema, que eso no es un polideportivo sino es un
polideportivo-jardín. Entonces, hay un problema entre Jardines y FDM. Yo pediría por favor que
lo que queda en este momento mal es el nombre del Ayuntamiento de València puesto que si hay
abandono por parte de una zona, la gente cuando sale no dice ‘el polideportivo de Benicalap no
tiene el césped cortado’, dice ‘el parque de Benicalap’. Al fin y al cabo todo pertenece a lo
mismo. Entre concejalías que se pusieran de acuerdo porque es muy fácil, una máquina de césped
en 20 minutos ha pasado y ha hecho la zona polideportiva, de la otra manera pues pasan cuando
pasan y cuando pueden.

Gracias y por favor que se arregle lo nuestro porque tenemos un problema, que llega el
final de temporada y no sabemos dónde van a jugar los niños los torneos porque no podemos
contratar nada. Porque nos dijeron que el 28 de mayo vendrían a poner el césped, ahora nos dicen
que si no es para mayo es para junio, si no para julio y si no para agosto. Nosotros no somos
como vosotros, nosotros damos la cara frente a los padres y ahora mismo decirles a los niños que
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no sabemos si vamos a jugar en casa o si vamos a jugar fuera porque no sabemos si vamos a
tener el campo o no vamos a tener el campo o dónde vamos a hacer las cosas, me gustaría por
favor que me dijerais o dierais una contestación a todo esto.

Gracias por escucharme.”

DEBAT

__________

Presidix la segona tinenta d'alcalde, Sra. Oliver.

__________

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Camarasa

“Presidenta, gràcies. Gràcies també, José Vicente per esta manifestació.

Queda claro que el espíritu de la moción que hemos presentado no pretende otra cosa que
poner de manifiesto el mal o mejor dicho deplorable estado de las instalaciones deportivas
municipales de la ciudad como nos acaban de explicar ahora, tanto las de gestión directa como
indirecta. Es necesario tener un plan de actuación claro y ejecutivo, y poner el foco en este caso
en la necesidad de reparación y conservación que requiere la infraestructura deportiva en
València. El lamentable estado de las instalaciones no es nuevo y se va acrecentando día a día, no
en vano la mayoría de ellas tiene mucho más de 15 años.

No puede estar ejerciendo de responsable del área de Deportes de espaldas a la realidad y
con una gerencia en la FDM que tampoco se preocupa lo más mínimo de este menester. Sra.
Girau, usted no conoce el estado real de las instalaciones que ha de gestionar y así es imposible
que pueda hacerlo bien. Solo hay que fijarse en el reciente caso del Club Antares –que le enseño
la fotografía, es esta– y el estado del material, desastroso, cuya situación desconocía hasta que
tuvo repercusión mediática. Igual que esas instalaciones que me encuentro en las visitas y que
representan una realidad bien distinta de la que usted defiende.

El polideportivo de Benicalap precisamente que acaban de hablar del terreno de juego.
Pero si hablamos de gradas y de donde el público puede presenciar alguna cosa, verdaderamente
el estado es lamentable. Si nos vamos, no sé, al de Marxalenes, pues es este el estado, es decir,
fatal. Y si nos vamos al tramo VIII del Turia donde niños y niños van continuamente, el estado
de las duchas es esto: la humedad… Ya no hablamos del césped que ya es otro tema.

Su gestión está muy alejada no solo del mantenimiento de las instalaciones sino también de
los clubes de barrio, de los deportes minoritarios a los que tiene absolutamente abandonados
mientras proyecta nuevas construcciones deportivas sin mantener las que tiene. Una buena
gestión comienza con conservar adecuadamente lo que hay.
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El sistema del equipo anterior de gobierno se basó principalmente en construir
instalaciones y sin lugar a dudas le llevó a olvidarse de programar una política adecuada de
mantenimiento de los polideportivos, algo que desgraciadamente a todos nos puede pasar factura
cuando la realidad no se ajusta a las necesidades y usted no hace más que repetirse en este olvido.
Los grandes eventos y proyectos son importantes para la ciudad, pero han de ir acompañados de
una política clara y de apoyo al deporte amateur y al deporte en los barrios.

Ya en el Plan Estratégico del Deporte de 2010, revisado en el 2015, se hablaba del mal
estado de las instalaciones deportivas y de la necesidad de centrarse en su conservación. Estamos
en el 2018 y el abandono continúa exactamente igualo más bien peor puesto que las instalaciones
han seguido envejeciendo sin atención de ningún tipo salvo el mínimo indispensable, y no en
todas. Podrá poner excusas de varios tipos: falta de dinero, herencia del equipo anterior de
gobierno…

Pero la realidad es que no existe un plan y no existe voluntad política. Sra. Girau, un claro
ejemplo que no existe esa voluntad también es el polideportivo de Nou Moles. Por mucho que se
empeñe en repetir, se ha hecho muy poquito. ¿Cree que con estas infraestructuras se incentiva
mejor el deporte de los más jóvenes? La respuesta a todas las preguntas es la misma, Sra. Girau,
no.

Por eso, nuestra propuesta de acuerdo es:

Primero. Que, atendiendo a la memoria anual que proporcionan los directores de cada
centro deportivo, se redacte un informe sobre el estado de mantenimiento y conservación de las
instalaciones deportivas municipales que incluya, entre otros aspectos, la valoración del coste
económico que supondría la sustitución y actualización de los elementos deportivos y de las
infraestructuras.

Segundo. Que se programe un calendario de actuaciones que priorice aquellas necesidades
más inmediatas y que, a su vez, contemple un programa de solicitud de ayudas a las
administraciones españolas y europeas para afrontar el gasto.

Y me quedo con una frase de la Sra. Lozano: compromiso = presupuesto.

Gracias.”

Sr. Grau

“Gracias, Sra. Oliver.

Vaya por delante que lógicamente desde este grupo apoyaremos la moción, aunque
lamentamos que yo creo que por parte de todos los grupos políticos me atrevería a decir que
formamos la Junta Rectora prácticamente en estos tres últimos años hemos intentado que fuese
en el seno de la Junta Rectora donde se tratasen estos temas y se resolviesen. A más a más, y se
lo tengo que decir, Sra. Girau, recuerdo allá por julio de 2015 cuando desde el Servicio de
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Deportes y la propia FDM, se lo digo como lo siento, le hicimos un traspaso sincero de las
responsabilidades que tenía por delante desde el punto de vista de la gestión y del desarrollo de
los equipamientos deportivos.

Y le dije dos cuestiones fundamentalmente. Una, el gran esfuerzo que habían hecho todos
y cada uno de los trabajadores de la FDM que durante el período de mayor dificultad económica
2011-2015 fueron capaces por mantener la viabilidad del OAM, y así lo hemos visto en el
anterior debate en el que se aprobaba el convenio de la Fundación, de sacar aquello adelante con
lo que teníamos. Y el segundo elemento, y se lo dije, ahora que se preveía crecimiento y mayores
ingresos por parte del Ayuntamiento era el momento de situar el presupuesto de la Fundación
donde merecía. Y le estoy reconociendo las dificultades que nosotros atravesamos, 2010, 2011,
2012, 2013, 2014 y 2015, con unos presupuestos que la sorpresa nuestra hoy es que son
prácticamente los mismos que usted está trayendo a aprobación.

Ese es el verdadero problema de la moción que hoy presenta el Grupo Ciudadanos. Usted,
su aislamiento político en su partido y por ende su aislamiento político en el conjunto del
Gobierno lo está pagando el conjunto de los valencianos. Porque mientras estamos observando y
viendo que otros organismos autónomos y otros departamentos del Ayuntamiento –Parques y
Jardines, Palau de la Música, Universidad Popular– crecen atendiendo a las necesidades
probablemente no con la expectativa que deseen, pero crecen, la FDM prácticamente está
congelada.

Con lo cual, toda la información que le facilitamos, desde un plan de renovación de la
hierba artificial, porque la hierba artificial transcurridos los 10 años iba que empezar a cambiarla
y la fuerte inversión en hierba artificial se realizó cuando se realizó, y lógicamente venía una
planificación en el tiempo que precisaba de su organización. Demoró la inversión el primer año,
demoró la inversión el segundo año, no convocó la contrata de mantenimiento y conservación, y
hoy estamos sufriendo lo que estamos sufriendo.

Si a eso encima le unimos, y lo ha citado también de forma acertada el Sr. Camarasa, para
mí la dirección técnica de la FDM es un auténtico fracaso. Empezaron con ideas equivocadas de
gestión directa o indirecta, hicieron una prueba allá en Quatre Carreres, descubrieron que la
gestión directa les iba a costar 250.000 euros al año, con lo cual pronto abandonaron la idea de
que podían hacer una gestión directa porque o estaban pensando en pasar de aproximadamente
250 empleados a un monstruo como fue el Instituto de Deportes de Madrid de más de 1.500
empleados.

Solo tenían que hacer una cosa, cumplir sus compromisos. Mantenimiento y conservación
de las instalaciones que nos corresponde a nosotros directamente y agilizar los procesos de
contratación en la gestión indirecta. Tiene todos los expedientes de revisión de concesión
indirecta empantanados. Hizo un esfuerzo a ver si colaba con la excusa del cambio de legislación
a principios del mes de marzo y le dijeron que no porque las cosas no se pasan aprisa y corriendo.
Se sabe cuándo va a vencer una concesión, eso hay que planificarlo.

¿Y qué está ocurriendo? Concesiones vencidas en la que lógicamente no le pida usted al
gestor inversiones extraordinarias. Esas inversiones extraordinarias e incluso la transformación
del equipamiento vendrá fruto del nuevo concurso, que si vemos cómo lo está haciendo se
resolverá dios mediante en el 2019 o más adelante.
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Por lo tanto, insisto en la idea y aprovecho que están aquí el resto de compañeros del
equipo de gobierno: el deporte, las niñas y los niños valencianos que practican la actividad física
y deportiva en numerosas instalaciones no tienen la culpa del aislamiento político que por las
dificultades que haya atravesado en su momento dentro del Grupo Socialista o en el conjunto del
Gobierno están sufriendo. Porque el problema es bastante más sencillo: existe una necesidad
presupuestaria para poder llevar adelante las obligaciones que tienen contraídas.

Gracias.”

__________

Es reincorpora a la sessió el Sr. Grezzi.

__________

Sra. Girau

“Creo, Sr. Grau, que se desvía usted un poco del tema, creo que aislados están ustedes.
Nosotros nos entendemos y como en todas las casas la diversidad siempre enriquece. Dicho esto,
quería primero agradecer al CD Benicalap, al club de fútbol, su presencia, sus palabras, y decir
que efectivamente ya han tenido reuniones con la FDM y está previsto hacer ese cambio de
césped dentro de la programación que es habitual y que está planificada, les corresponde a
ustedes ahora, ahora sí les corresponde. Hay otras cuestiones que tienen que ver con el
mantenimiento que saben que estamos haciendo, algunas les corresponden a ustedes. Desde
luego, el tema de Parques y Jardines que mencionaban sí que estamos junto con la Sra. Soriano.
Porque las dificultades que hay en Deportes y Jardinería no son de este gobierno, ya las tenía el
gobierno anterior y hay que solventarlas para llegar a la mejor solución. Pero en cualquier caso,
les digo y lo saben porque han tenido reunión que el césped efectivamente se cambiará.

Volviendo a lo que es el tema de la moción, la verdad es que el Sr. Camarasa dibuja una
realidad que nada tiene que ver con lo que son ni las instalaciones deportivas, ni la gestión de
Deportes, ni la gestión de este Gobierno. Además, pretende hablar de falta de planificación en esa
vorágine de todo el conjunto de gobierno, es decir, que también extrapola ahí una supuesta mala
gestión de todo el mundo, pierde un poco el norte. La argumentación es una argumentación
demagógica que lo que intenta es generar confusión a la ciudadanía porque además dice usted
que mi gestión, nuestra gestión es dejar caer las instalaciones sin acometer ninguna obra ni
acción que impida el desgaste de las mismas. Realmente falta a la verdad porque así como los
gobiernos anteriores no había dinero en el Servicio de Deportes para inversiones, sí lo ha habido
en estos ejercicios y además importantes.

Otra situación es el nivel de ejecución y el funcionamiento de la propia Administración que
a veces ralentiza las cosas, pero el que haya hecho usted esas observaciones me da a mí el
privilegio y la oportunidad de poder explicar aquí en el Pleno todo lo que hemos hecho.
Inversiones en eficiencia energética para hacer nuestras instalaciones más sostenibles e
inversiones para eliminación de barreras para hacerlas más accesibles, y también de mejora y
modernización de espacios en aquellas instalaciones más antiguas. Porque realmente estamos
inmersos en un plan ambicioso de mejora y modernización de nuestras instalaciones, junto con
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nuevas dotaciones para dar respuesta a nuevas necesidades. Para que lo sepan, voy a relatar solo
algunas de las inversiones que hemos hecho: una pista de pádel en Borbotó a petición de los
vecinos; en el polideportivo de Natzaret la puesta en marcha de la piscina de verano largamente
pedida también por los vecinos; inversiones realizadas en Natzaret por cerca de 500.000 euros
tales como cerramiento de la pista, que es cierto que está en licitación pero pronto estará resuelto,
remodelación de vestuarios y equipamiento, nuevo sistema de iluminación y de eficiencia
energética, reparación de cubiertas de frontones y medidas de eficiencia energética que la
convierten en una instalación pionera referente de sostenibilidad para que sea capaz de
autoabastecerse en los próximos años; en Beteró, también una instalación pública, la
repavimentación de campos de hockey y la renovación de la pista de patinaje de velocidad,
largamente reclamada por el club; repavimentación de hierba artificial en distintos campos de
futbol –San Marcelino, Serranos, Benimaclet y Rambleta–; el arreglo de la pista de atletismo del
tramo III, con nuevos accesos más accesibles, reforma de salas, reposición de material, retoping
también de la pista, creo que eso es importante.

Y también mejora de accesibilidad en muchas instalaciones, un nuevo ascensor en el
Carmen, un nuevo ascensor en la Malva-rosa, arreglo de la cubierta, obras de rehabilitación en el
Cabanyal-el Canyamelar, conservación de los arrecifes artificiales que tenemos en la Malva-rosa,
por si no lo sabía también, mejoras en todas nuestras piscinas que tienen que ver con eficiencia
energética, intervenciones de protección en la cubierta de la Creu del Grau, en IDE, y
construcción de gradas y un largo etcétera. Para que se hable de que no hemos invertido.

Y continúo en la réplica.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Camarasa

“Enhorabona, Sra. Girau, per tot el que està fent, això està clar. Però jo sí he de dir-li que
tenim ací una llarga trajectòria vosté i jo en esta casa, pero parece que aún no se ha aprendido la
importancia de tener un plan que dice que lo tiene pero que nunca lo hemos visto ni en a FDM ni
en ninguna de las reuniones que hemos hablado y un presupuesto adecuado que se ajuste a él.

Usted ha de hacer política, no sé, como la que ha hecho ahora que me parece genial y a
esto sí que ha aprendido en estos tres últimos años. Nos dice como siempre que no es cierto, que
no tenemos ni idea, que estamos mezclando las cosas, que centra todos sus esfuerzos en el
mantenimiento de las instalaciones como dice en la prensa y como acaba de decir ahora.

Pero la consignación presupuestaria de la FDM dice lo contrario, apenas ha tenido un
incremento estos últimos tres años. Tampoco usted parece que se esfuerce por aumentar estas
cantidades pese a que nos reconoció en una reunión que aproximadamente necesitaría una
inversión de 20 millones de euros para hacer frente a la situación en que se encuentran las
instalaciones deportivas municipales, muy lejos de los 828.000 euros que se presupuestó
finalmente en el 2016 para inversiones o de los 913.000 euros en el 2017. Para este ejercicio,
aquí por ejemplo tenemos el cuadro donde vemos que la ejecución es del 40 % y poco más. Es
decir, tengo presupuesto pero lo que tengo que hacer es gastarlo y utilizarlo bien utilizado.
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Aún no logro entender para qué se aprueban los presupuestos si en menos de tres meses en
este ejercicio ya ha añadido 209.000 euros a esa partida a través de una modificación de créditos.
Creo que hoy también ya se ha hablado y dentro de poco se materializará otra que supone el 200
% de la partida inicial. Eso explica para mí la mala planificación que existe en Deportes ya que
no sabe ni cuánto le dejarán sus compañeros mendigar al final y disponer de presupuesto sus
socios de gobierno.

La buena noticia podría ser el 1.600.000 euros que se presupuestó en el 2017 para
reparación de instalaciones desde la Concejalía de Deportes, lástima que como decía la ejecución
no llegara al 40 %. Lo mismo ocurre con los 3.300.000 euros presupuestados para inversiones,
otro 40 % de ejecución. De nada sirve que en el 2017 casi se duplicaran esas cantidades respecto
al 2016 si el incremento se queda en papel porque no es capaz de hacer una gestión que esté a la
altura del deporte valenciano. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn
d’intervenció]

Mire, Sra. Girau, le tengo que decir que es una vergüenza los recursos y el esfuerzo que se
destina por su parte y por la de sus compañeros al mantenimiento de las instalaciones deportivas
la ciudad.

Gracias.”

Sr. Grau

“Gracias, Sra. Oliver.

Posiblemente no me he explicado bien. El problema de la Fundación no es un problema de
inversión, la FDM y esta ciudad cuentan con 120 instalaciones deportivas y por supuesto que es
responsabilidad de este Ayuntamiento seguir construyendo instalaciones allá donde faltan e
incluso remodelar de forma significativa las existentes. Insisto, usted tiene un problema
económico, con el presupuesto que maneja no va a ser capaz de gestionar el mantenimiento y
conservación de las instalaciones deportivas. Le puede dar las vueltas que quiera e incluso no
busque la explicación en mis palabras, búsquela en sus decisiones.

Usted mismo el pasado mes de marzo aprueba un pliego de condiciones para el
mantenimiento y conservación y lo consigna en 1.600.000 euros, con anterioridad estaba en una
cifra aproximada. La cifra aproximada tenía que hacer frente, ¿sabe a cuántos años de
mantenimiento y conservación? Cuatro. ¿Sabe cuánto tiempo va a destinar usted para ese
1.600.00 euros? Solo dos años porque los técnicos ya no pasaban por más. Cuando usted
realmente lo que tenía que haber sacado porque es lo que necesitaba la FDM es un pliego de
mantenimiento y conservación de instalaciones que superase los tres millones de euros.

Y el problema no es que le va a explotar a usted el problema, el problema es que lo están
sufriendo las distintas escuelas de fútbol, el problema es que lo están sufriendo los distintos
clubes y asociaciones que gestionan junto con nosotros instalaciones deportivas. Ese es el
verdadero problema, es el abandono que tenemos en nuestras IDE.
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Pero podríamos salvar su gestión y decir, oye, no le han dado dinero, lo de Cristóbal -esto
de que me aíslan políticamente- es un aprovechamiento político. Pero es que si nos vamos a lo
que es la gestión ya no solo los recursos en materia de inversión usted ha desaprovechado una de
las oportunidades más importantes que ha tenido desde su fundación, y aquí está Ramón Vilar
que conoce muy bien la FDM, que participaron y fue el Grupo Socialista en la creación de las
escuelas deportivas municipales, y se lo he reiterado en muchísimas ocasiones en la Comisión de
Desarrollo Humano y en la Junta Rectora que es la implantación de la jornada continua en esta
ciudad. Tampoco ha hecho nada.

Yo entiendo que la agenda de un concejal de Deportes te absorbe. Pero no pasa nada
porque no vaya a alguna rueda de prensa, no pasa nada. No pasa nada porque no esté en la foto
del campeonato 15 edición de no sé qué, no pasa nada. Los problemas que hoy tiene el deporte de
la ciudad fundamentalmente, y lo ha señalado muy bien el Sr. Camarasa, son de mantenimiento y
conservación. Y usted o convence al actual equipo de gobierno que le dote dinero porque no va a
ser capaz y encima desde el punto de vista de la gestión en contratación tiene empantanados
todos los concursos. Y cuando le digo todos es Patraix, Abastos, Marxalenes, Complejo Cultural
de La Pechina…, y toda la relación de convenios pendientes con clubes, federaciones deportivas
y asociaciones deportivas.

Gracias.”

Sra. Girau

“Desde la Delegación de Deportes desde luego se es activo pidiendo el presupuesto que se
necesita y por eso hemos tenido dinero para ejecutar inversiones, inversiones que no solo son el
mantenimiento sino que son también la reparación y mejora de instalaciones más allá del contrato
de mantenimiento. Y desde luego, la aprobación del convenio como les he dicho también muchas
veces en la Junta Rectora nos va a permitir también poder pedir más crédito para el
funcionamiento ordinario de la FDM, que como usted sabe porque también lo hacía viene
compensando su ajuste económico con ingresos y modificaciones de crédito que vienen del
propio Servicio de Deportes y que no tengo que esperar que el Gobierno las dé, Sr. Camarasa,
que eso directamente desde el propio Servicio se hace y de las que se da cuenta a la Junta
Rectora.

Que hay un problema en Contratación en el propio Ayuntamiento por la envergadura de las
inversiones y por el personal con el que contamos en conjunto por la tasa de reposición que nos
dejaron ustedes, es cierto. Tenemos un nivel de trabajo elevando y van saliendo los proyectos en
la medida que el trabajo también de los técnicos lo permite. Porque el nivel de inversiones –y lo
decía el Sr. Ramón Vilar en su intervención– es elevado.

Respecto de la falta de planificación, absoluto desacuerdo. Porque además yo lo encontré
también ya, hay hecho un manual de mantenimiento de instalaciones deportivas que trazan la
hoja de ruta de todo aquello que se tiene que hacer en las instalaciones: los tiempos, también las
acciones. Que se cuenta con los directores, claro. Ese plan o manual de mantenimiento llega a los
técnicos de la FDM, que son técnicos especialistas en la materia, que tenemos arquitectos,
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ingenieros, técnicos de mantenimiento, se cuenta con los directores. Y con eso se abordan con
criterios técnicos de urgencia, de necesidad, algunas de las que les he dicho y otras también. De
todas las intervenciones, que son y le digo muchas.

Por otra parte, respecto de los pavimentos de hierba artificial les decía también que hay una
planificación que también se acordó y que desde luego se cumple. Y sí que hemos pedido dinero
al Gobierno central a través del CSD, no se ha recibido respuesta. Y hemos pedido también
dinero con fondos europeos que tenemos: desarrollamos la EDUSI, tenemos en marcha algunos
de los proyectos como Teletour y estamos trabajando para hacer la mejor gestión. Que ustedes
quieren sobre esta gestión general sombras de duda, pues mire, están en su derecho de hacerlo
porque tienen que machacar a este Gobierno pero efectivamente no es el caso.

Así que no voy a apoyar su moción porque lo que usted plantea se está haciendo.
Efectivamente, se puede mejorar, pues claro que se puede mejorar, en ese trabajo estamos todo el
conjunto del Gobierno.”

VOTACIÓ

La moció subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre l'estat de les instal·lacions
esportives municipals és rebutjada pels vots en contra dels/de les 17 Srs./Sres. regidors/es dels
grups Compromís, Socialista i València en Comú; voten a favor els/les 14 Srs./Sres. regidors/es
dels grups Popular i Ciutadans presents a la sessió.

__________

Presidix l'alcalde. 

__________

30 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000102-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Moció subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la rotulació d'un carrer amb el
nom del soldat Aarón Vidal López, mort en acte de servici.

MOCIÓ

"La muerte cuando viene decidida y sincera siempre gana. Ante eso, poco se puede hacer.
Es posteriormente, cuando tras analizar las causas, sus circunstancias y a la persona, cuando
tenemos la oportunidad de ofrecer el merecido reconocimiento.

Aarón Vidal López, valenciano de nacimiento, vecino y con un gran arraigo en su barrio,
ha sido de los grandes, su vocación y entrega le delatan como un gran servidor y defensor de la
justicia allá donde fuera destinado, fue el más joven militar en recibir una condecoración.

Destinado al Regimiento de Caballería Ligero Acorazado Lusitania 8, ubicado en la Base
de Marines (València), siempre fue reconocido por sus superiores. Tanto es así que el 23 de junio
de 2014 su entrega al servicio le hace acreedor de la  Cruz al Mérito Militar con Distintivo
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Blanco,  ya que  '… destaca en gran medida del promedio de sus compañeros. Trabajador
abnegado de labor callada que cumple con todas sus tareas exigiéndose siempre mayor carga de
trabajo y responsabilidad. Goza plenamente de la confianza del mando y se ha ganado el
completo respeto de sus compañeros, siendo un claro ejemplo de referencia para todo soldado…'.

Su vocación y ejemplar dedicación le llevó a participar de forma voluntaria en la misión
internacional de apoyo a Iraq en Besmayah (Irak), a la que se incorporó formando parte de la
Unidad de Protección, después de un periodo de dura preparación, donde se le concede
el Distintivo de Merito por Operaciones de Mantenimiento de la Paz.

Fue en esa misión donde Aarón encontró la muerte en acto de servicio, cumpliendo con su
deber al servicio de España. Fue condecorado a título póstumo con la Cruz al Mérito Militar con
distintivo amarillo. Ahora es el momento para que la ciudad de València en particular y toda
España en general le ofrezca un último recuerdo, la de honrar su memoria, con una calle en la
ciudad de València, el nombre de un vecino de València que entregó su vida defendiendo las
libertades.

Actualmente en la ciudad de València existen zonas en expansión que están siendo
urbanizadas y con posibilidades de establecer viales o calles. En este mismo sentido, en el propio
barrio de Malilla, cercana al lugar donde se ha criado y ha crecido Aarón, por lo que se propone
se estudie la posibilidad de ofrecer una de esas calles.

Por todo ello se realiza la siguiente propuesta de acuerdo:

Primero. Se conceda otorgar el nombre del Soldado Aarón Vidal López  a una calle de la
ciudad de València.

Segundo. Se estudie la posibilidad de nombrar una calle en la zona comprendida en el
barrio de Malilla, en la zona que rodea la continuidad de la calle Isla Formentera puesto que
actualmente se está urbanizando y porque queda relativamente cerca de la zona donde se ha
criado y vivido con sus familiares y amigos."

ALTERNATIVA

Proposta alternativa subscrita per la delegada de Patrimoni i Recursos Culturals, Sra. Tello:

"L'Ajuntament de València iniciarà, prèvia consulta als organismes adients, els tràmits
perquè Aarón Vidal López, soldat valencià mort a Iraq, puga gaudir d'un reconeixement (com un
carrer o un espai públic) al barri de Malilla, on ell va créixer."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Jiménez

“Buenas tardes, Sr. alcalde, compañeros, compañeras.
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Quiero darle las gracias y mi máximo respeto a los padres y la hermana de Aarón. Y cómo
no, a la Asociación de Veteranos que han venido de Lusitania también a apoyar esta propuesta y
el escrito que me hicieron llegar.

A mí no me hubiera gustado tener que haber participado, pero quiero que todos tengan
claro, incluido usted como alcalde, que yo estoy dándole la voz a esos padres que llevaban un
año y medio y que nadie se había reunido con ellos. Sí que habían recibido un correo, dos o tres,
pero nadie se había reunido con ellos. Solamente soy la voz de ellos y solo voy a decir y he
hecho lo que ellos me han pedido que haga. Que nadie me acuse como se me ha acusado, aunque
a mí que me acusen me da igual porque tengo todo el apoyo de ellos al hacer esta propuesta.

Nosotros presentamos en la Comisión que se le reconociera al soldado Aarón una calle. Es
sencillo. No sé cuántas calles llevamos, yo no voy a entrar a hablar de las calles, de quién o no, o
de qué color político, me da igual. Pero les voy a decir una cosa a todos ustedes: 7.500 firmas
trajeron los padres por registro a este Ayuntamiento, además de un escrito, que si tengo tiempo
me gustaría leer, de la Asociación de Lusitania, donde dan todo soporte para que se haga esta
calle.

Además, yo quiero destacar algo que me impactó porque yo no lo conocía pero dicha
asociación de veteranos están muy reconocidos con la ciudad de València por todo el apoyo y
trabajo que hicieron en la riada en la ciudad de València, lo cual ellos también tienen un prestigio
para todos nosotros.

También le quiero decir algo a todos ustedes, Aarón en el 2014 tuvo su primera medalla de
cruz al mérito militar con distintivo blanco. Pero, ¿saben ustedes? También tenía una, distintivo
del mérito por operaciones de mantenimiento de la paz. Esa es la que a mí más me impactó
cuando sus padres me comentaron la situación, aparte de que en esos momentos fue el soldado
más joven más condecorado valenciano de esta ciudad.

Yo les voy a decir algo, es voluntad política. Una calle, es lo único que piden. Una calle.
Me da igual, ustedes me pueden decir ahora lo que ustedes quieran. Una calle. Un año y medio
sin que nadie del Gobierno se haya sentado con estos padres. Sentado, no un  ni un email

. Un respeto, sentarse con ellos, escucharles, hablar con ellos.whatsapp

Hemos intentado toda la mañana llegar a un acuerdo con los padres, es decir, yo soy la voz
de ellos porque ellos no pueden aquí participar, hemos llegado a un acuerdo. No se ha podido
llegar al acuerdo y vuelvo a decir, es por voluntad política porque el acuerdo que ellos me ponen
pues queda como muy ambiguo. Consultándolo con los padres, desde luego vamos a decir que
no.

Queremos o una calle o que en el reconocimiento ponga que sea una vía pública, no un
espacio público porque un espacio todos sabemos que puede ser un edificio, puede ser una
fuente, puede ser una alquería, puede ser todo lo que sea un espacio público. Los padres, con el
soporte de 7.500 firmas quieren una calle. Es sencillo, hemos dado calles, llevamos un mes
dando calles. Vuelvo a decir, no voy a entrar en las calles, creo que todo el mundo tiene derecho
a tenerla. Pero, ¿por qué no Aarón? Esa es mi pregunta, ¿por qué no Aarón? Es sencillo, no
entiendo por qué no.
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Sé que se puede hacer a lo mejor en el tiempo. Se puede tardar un año, los padres están de
acuerdo en esperar un año a que la zona de Malilla se reurbanice y se pueda hacer esa calle. Pero
no entiendo por qué no podéis cambiar espacio público por vía pública, no lo entiendo. Entonces,
yo creo que es voluntad política. De verdad, hacedlo por ellos, por ese año y medio que llevan y
por esas 7.500 firmas.

Además, le voy a decir otra cosa, Sra. Tello. Y voy a asumir todo lo que usted me diga,
como estoy acostumbrada a que me diga de todo. Quiero ya que sepa que no voy a entrar a su
debate. ¿Sabe qué van a conseguir ustedes, el tripartito, si no le dan la calle? Que en vez de 7.500
firmas sean 50.000, eso se lo dice la concejal de este grupo, 50.000. Porque la gente está con que
se le ponga una calle.

Luego, les voy a decir otra cosa porque como me está hablando a mí, Sra. Lozano, no me
mire así. Si ustedes, el Gobierno, los que están gobernando, hubieran atendido a esas personas
por teléfono y les hubieran atendido esto no hubiera llegado aquí. Ustedes con voluntad política
lo podrían haber solucionado. La enmienda que ustedes me hacen es que no se trata de mí. [La
presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

He terminado, Sr. alcalde.”

Sr. Grau

“Gracias, Sr. Ribó.

Por dejar las cosas claras. Nosotros lógicamente como no puede ser de otra forma
apoyamos que se rinda merecido homenaje. Y en este caso, por las informaciones que tengo a
través de la proponente y en su caso en el debate que hubo en Comisión, la petición de que sea
una calle y no otro tipo de solución que al parecer se ha puesto encima de la mesa.

Pero sí voy a aprovechar esta intervención para hacer una reflexión y le pido disculpas a la
familia porque yo creo que si hay algo que ustedes deberían haberse ahorrado en la mañana de
hoy es este estéril debate y la imagen espantosa que hemos dado los diferentes grupos políticos, y
me incluyo porque no quiero dejar a nadie fuera.

Hasta cuatro propuestas le han llegado a este grupo de cómo resolver este problema. Creo
que es bochornoso –y llevo ya algún pleno en este ayuntamiento– lo que estamos viviendo en la
mañana de hoy. Porque yo creo que cuando alguien recibe el homenaje de su ciudad lo recibe de
su ciudad, del conjunto de los valencianos representados hoy aquí por todos y cada uno de
nosotros. Y si no es así no pongamos en esta situación de dificultad a sus familiares, amigos,
compañeros de trabajo.

Durante el Pleno de hoy a propuesta de nuestro portavoz se ha traído una solución para
evitar este tipo de situaciones. Creo que todos libremente hemos elegido a un portavoz en cada
uno de nuestros grupos, creo que hay temas que requieren de esa altitud de miras para que lo que
efectivamente se acuerde en este Pleno y salga a la calle tenga sentido. Y no hubiese pasado nada
porque tanto este tipo de homenajes y reconocimientos como los que con posterioridad haremos
coincidiendo con el Nou d’Octubre, hacemos a personas e instituciones es algo que el debate que
lo tiene que haber porque no siempre estaremos de acuerdo, pero se puede propiciar recabando la
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información de los familiares, de los amigos, de las instituciones, de sus lugares de trabajo. Pero
un debate sosegado, en la JGL. Pero lo que hoy, desgraciadamente lo he de decir, hemos hecho y
hemos convertido este Pleno es lamentable.

Gracias.”

__________

S’absenten de la sessió els Srs. Camarasa i Giner.

__________

Sra. Tello

“Totalment d’acord amb Cristóbal. Jo he de confessar que en els tres anys que duem de
govern mai hauria pensat que anàvem a viure hui una situació com esta per un tema com este.
M’agradaria que tot el món sapiguera que fins l’últim moment hem estat lluitant perquè fóra una
declaració institucional, però el Grup Ciudadanos no ha volgut.

I jo ja sense més perquè no vull dir més passe a llegir la proposta d’acord:

‘L'Ajuntament de València iniciarà, prèvia consulta als organismes adients, els tràmits
perquè Aarón Vidal López, soldat valencià mort a Iraq, puga gaudir d'un reconeixement (com un
carrer o espai públic) al barri de Malilla, on ell va créixer.’

Ja no tinc res més a dir.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Jiménez

“Yo ya lo he comentado antes, si no cambian lo de espacio público por vía pública que es
sencillo y es voluntad política, los padres no quieren. Y vuelvo a decir, no es el Grupo
Ciudadanos, yo soy la voz de los padres y estoy respetando a los padres.

Sí que estoy de acuerdo con usted con el tema bochornoso porque aquí todo el mundo
intenta sacar su momento de gloria en todos los momentos, pero entiendo que no será por parte
de esta concejal que está… Ah, vale. Pero de todos llevamos desde las 9 de la mañana intentando
llegar a un acuerdo con los padres. Ayer llamaron a los padres. Vengo a decir, es que María aquí
no hubiera querido estar si hubieran llegado a ese consenso con los padres.

¿No quieren cambiarlo? Bueno, pues nosotros nos tenemos que abstener. Es un consenso
con los padres, ahí los tienen. Los pueden mirar a la cara, vean que yo no estoy diciendo ninguna
mentira. Y nos abstenemos. Si no cambian calle por vía pública los padres quieren abstenerse y
están en su derecho de hacerlo. Y este grupo los va a apoyar.

Gracias.”

VOTACIÓ
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Se sotmet, en primer lloc, a votació L'alternativa subscrita per la delegada de Patrimoni i
Recursos Culturals, Sra. Tello, i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels vots a favor dels/de
17 Srs./Sres. regidors/es dels grups Compromís, Socialista i València en Comú; fan constar la
seua abstenció els/les 12 Srs./Sres. regidors/es dels grups Popular i Ciutadans presents en la
sessió (falta els Srs. Camarasa i Giner). En conseqüència, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moció subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la rotulació d'un
carrer amb el nom del soldat Aarón Vidal López, mort en acte de servici, i de conformitat amb
l'alternativa subscrita per la delegada de Patrimoni i Recursos Culturals, Sra. Tello, el Ple de
l'Ajuntament acorda:

Únic. L'Ajuntament de València iniciarà, prèvia consulta als organismes adients, els
trámits perquè Aarón Vidal López, soldat valencià mort a Iraq, puga gaudir d'un reconeixement
(com un carrer o espai públic) al barri de Malilla, on ell va créixer."

__________

Es reincorporen a la sessió els Srs. Giner i Camarasa.

__________

31 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000066-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la relació del turisme en Falles amb
els programes del Pla de Turisme.

"El Plan de Turismo planteó 11 programas.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Valencia Convention Bureau y la
celebración de las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso
afirmativo, detállela.

2ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Cultural València y la celebración de las
Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

3ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Gastronomía y la celebración de las
Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

4ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa València Sports y la celebración de las
Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

5ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa València Excellence y la celebración de
las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.
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6ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa València Cruises y la celebración de las
Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

7ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa València Shopping y la celebración de
las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

8ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa València Film Office y la celebración de
las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo, detállela.

9ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Turismo de Naturaleza y la celebración
de las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso afirmativo,
detállela.

10ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Turismo idiomático y de aprendizaje y
la celebración de las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso
afirmativo, detállela.

11ª. ¿Ha existido alguna relación entre el programa Turismo Médico / Wellness y la
celebración de las Fallas con el objetivo de crear algún tipo de sinergia o relación? En caso
afirmativo, detállela."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo, podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

32 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000066-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la promoció de les Falles.

"Respecto a la promoción de las Fallas, el concejal que suscribe plantea la siguiente
pregunta:
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¿Cuántas actividades de promoción se han realizado para promocionar las Fallas y captar
turistas? Detalle cuándo se ha realizado cada una de las promociones, qué coste ha tenido, quién
la ha llevado a cabo, a qué público estaba dirigido, cuáles eran las previsiones y cuál ha sido el
resultado."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo, podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

33 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000066-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el tipus de despesa dels turistes en
Falles.

"Respecto al tipo de gasto de los turistas en las Fallas, el concejal que suscribe plantea las
siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuál es el gasto medio de los turistas en Fallas?

2ª. ¿Cuál es el desglose del gasto que han realizado los turistas en Fallas?

3ª. ¿Existe objetivo numérico sobre el gasto que el Ayuntamiento pretende que los turistas
realicen en Fallas? ¿Cuál sería su desglose?

4ª. ¿Qué medidas concretas se han realizado en las Fallas destinadas a modificar el importe
final de gasto medio de los turistas?

5ª. ¿Qué medidas concretas se han realizado en las Fallas destinadas a modificar el tipo de
gastos que realizan los turistas?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme
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"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo, podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

34 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000066-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre les vies d'accés dels turistes en
Falles.

"Respecto a las vías de acceso de los turistas en Fallas, el concejal que suscribe plantea las
siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en vuelos nacionales para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

2ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en vuelos internacionales para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

3ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en tren de cercanías para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

4ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en tren de media distancia para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

5ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en tren de larga distancia para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

6ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en barco para visitar las Fallas? Desglose los
datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas.

7ª. ¿Cuántos turistas llegaron a València en su propio vehículo para visitar las Fallas?
Desglose los datos de llegadas por cada uno de los días y origen de los turistas."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme
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"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo, podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

35 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000066-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre l'impacte econòmic de les Falles.

"Respecto al impacto económico de las Fallas, el concejal que suscribe plantea las
siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuál ha sido el impacto económico de las Fallas en 2018?

2ª. ¿Cuál fue el impacto económico de las Fallas en 2017?

3ª. ¿Cuál fue el impacto económico de las Fallas en 2016?

4ª. ¿Cuál fue el impacto económico de las Fallas en 2015?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo, podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 436

misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

36 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el conveni subscrit entre els
ajuntaments de València i Torrent sobre el refugi d'animals.

"En relación con el asunto arriba referenciado, se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué situación se encuentra el desarrollo del convenio firmado entre los alcaldes de
València y Torrente para la creación de un refugio de animales de compañía?

2ª. ¿Cuántas reuniones sobre el tema, han tenido los alcaldes, después de la firma? Indicar
fecha aproximada.

3ª. ¿Cuántas reuniones sobre el tema han tenido los concejales del área después de la
firma?

4ª. ¿Cuántas reuniones técnicas ha habido sobre el tema? ¿Cuáles han sido las
conclusiones?

5ª. ¿Cuáles son los espacios estudiados para la posible ubicación? Indicar la localización de
cada uno de ellos.

6ª. ¿Se ha creado la Comisión? ¿Quiénes la componen? ¿Cuántas veces se ha reunido?

7ª. ¿Cuántas asociaciones y cuales en concreto están participando del desarrollo de este
proceso?

8ª. ¿Qué asociaciones forman parte de la Comisión?

9ª. ¿Para cuándo está previsto el inicio de los trámites para ejecutar el proyecto de
construcción de un nuevo refugio?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Benestar Animal

"El Convenio de colaboración entre el Ayuntamiento de Torrente y el Ayuntamiento de
València contempla la creación de un grupo de trabajo de 4 personas (2 por cada ayuntamiento).
En el caso del Ayuntamiento de València, las dos personas designadas son Fermín Quero (jefe de
servicio de Bienestar Animal) y José Manuel Gil, presidente de FEDENVA, que es la Federación
de Asociaciones Animalistas de la Comunidad Valenciana. Este equipo de trabajo se ha reunido
ya cinco veces. 
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Actualmente se están visitando centros de acogida de nueva construcción y diseño actual
para poder valorar económicamente el proyecto y buscar el espacio que se ajuste a las
dimensiones requeridas."

37 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'envasament de 160 kg de mel.

"En relación con el asunto arriba referenciado se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas inspecciones sanitarias se han realizado de la miel extraída de las abejas?
¿Qué entidad acreditada las ha realizado?

2ª. ¿Qué empresa se encarga del envasado de dicha miel? O en cualquier caso ¿quiénes son
los responsables del envasado?

3ª. ¿Qué empresa se encarga del etiquetado de dichos envases para la distribución de los
mismos como regalo de representación?

4ª. ¿Dónde se almacena lo sobrante de dicha miel, si lo hubiera?

5ª. ¿Se ha hecho alguna contratación para la gestión de dicha tarea con respecto a la miel
como regalo de representación?

6º. ¿Recibe algún dinero del Ayuntamiento la Universidad Politécnica por realizar algún
trabajo en esta materia? En caso afirmativo, ¿cuál es la cuantía?

7ª. ¿Hay algún expediente generado por este motivo? En caso afirmativo, indicar el
número."

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins i de Qualitat Ambiental

"1a. De les dues extraccions de mel que es produeixen en l'abellar municipal es remiteixen
per a la seua anàlisi sengles mostres de mel d'aquest tall al Laboratori de la Mel, pertanyent a
l'Institut d'Enginyeria d'Aliments per al Desenvolupament (IEAD) de la Universitat Politècnica
de València perquè realitze l'anàlisi pol·línic que determina la procedència floral de la mel i altres
paràmetres, com el pH, el percentatge d'humitat, etc. Aquest laboratori compta amb el segell
EMAS (Gestió Ambiental Garantida).

També ha analitzat mostres de mel el Departament de Medicina Preventiva i Salut Pública,
Ciències de l'Alimentació, Toxicologia, i Medicina Legal de la Facultat de Farmàcia de la
Universitat de València per a la detecció de contaminants i l'empresa especialitzada en anàlisi de
mel APINEVADA. per a poder fer comparatives amb aquests resultats. 
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L'abellar municipal, com indica la legislació vigent, està subjecte a la supervisió d'una
Agrupació de Defensa Sanitària Apícola, el veterinari del qual supervisa el seu estat.

2a. La mel obtinguda en cada tall és extreta i envasada pel personal apicultor que existeix a
l'Observatori Municipal de l'Arbre de València (OMAV) i es realitza en una sala específica per a 
açò, en la qual es troba instal·lat l'instrumental necessari per a aquesta operació.

3a. Tant les etiquetes com l'etiquetatge dels pots que contenen les mostres de mel que es
distribueixen entre visitants i assistents als tallers d'apicultura urbana, es realitzen en 
l'Observatori Municipal de l'Arbre de València. Cada pot porta indicat en el seu etiquetatge el lot
o extracció de mel al que correspon, la qual cosa permet conèixer la data en què va ser collida. 

4a. L'abellar municipal experimental es gestiona des d'una òptica medi ambientalista.
L'extracció de mel no és el seu objectiu, sinó afavorir el coneixement i la presència de les abelles 
en la Ciutat, i per tant s'extrau dels ruscs la quantitat mínima, respectuosa amb el benestar de les
abelles.

L'envasament de la mel es realitza en dues grandàries de pots, a manera de mostra.

Normalment la mel collida es reparteix en els tres o quatre mesos següents a la seua
extracció i si queda romanent de la collita d'estiu s'acaba de repartir en la Festa de l'Abella
Urbana que es celebra a la tardor.

5a. No, no s'ha fet cap contractació.

6a. La Universitat Politècnica no rep diners algun de l'Ajuntament de València per les
analítiques pol·líniques realitzades pel Laboratori de la Mel de l'Institut d'Enginyeria d'Aliments 
per al Desenvolupament (IEAD).

7a. No, no suposa cap cost i per tant no existeix expedient algun."

38 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el manteniment del Jardí de Vivers.

"En relación con el asunto arriba referenciado se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué entidad gestiona el mantenimiento del Jardín de Viveros, la empresa contratista de
la zona o el OAM?

2ª. Según los pliegos actuales de mantenimiento de zonas verdes, ¿Qué entidad debe
gestionar el mantenimiento de Viveros?, ¿la empresa contratista o el OAM?

3ª. ¿Cuántos trabajadores hay de manera permantente en Viveros? Estos trabajadores,
¿forman parte de la plantilla de FCC o del OAM?

4ª. ¿Cuántos trabajadores se encuentrran de forma permantente en el observatorio del
árbol? De estos, ¿cuántos pertenecen al OAM, cuántos a FCC y cuántos al Servicio?"
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RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. El Servei de Jardineria a través de l'empresa contractista FCC Jardins.

2a. Després de l'acord tècnic subscrit previ a l'inici de l'actual contracta (setembre 2015) la
gestió li correspon al Servei de Jardineria.

3a. En funció de l'organigrama de personal previst per l'empresa contractista FCC Jardins,
per a la gestió integral dels Jardins del Real s'assigna una plantilla fixa de 12 persones (entre 
oficials jardiners i especialistes) i 1 encarregat.

A més de la plantilla fixa anterior es realitzen tasques de manteniment de mobiliari urbà,
obra civil, lampisteria, tractaments fitosanitaris i sega de gespes per part de les brigades mòbils
disposades per la mercantil referida a la realització de les labors específiques en la resta d'espais
gestionats.

Per a la gestió dels Jardins del Real no es disposa de personal de l’OAM.

4a. A data d’avui estan treballant en les dependències municipals de l'Observatori
Municipal de l'Arbre de València, el següent nombre de treballadors/es:

 - Dos funcionaris de l'Ajuntament de València.

 - Tres treballadors/es de l'organisme autònom de Parcs i Jardins.

 - Set treballadors/es dels plans d'ocupació municipals (EMCUJU, EMPUJU, EMCORP).

 - Ningú de FCC."

39 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les inspeccions per l'afecció a zones
verdes durant les festes falleres.

"En relación con el asunto arriba referenciado, se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas inspecciones a zonas verdes se han realizado por motivos relacionados con las
Fallas? Indicar ubicaciones de las mismas.

2ª. ¿Qué zonas verdes exactamente han sufrido vandalismo como consecuencia de las
fiestas falleras?

3ª. ¿Se ha levantado acta a alguna falla por haber producido algún daño en alguna zona
verde? En caso afirmativo, indicar la falla y el motivo que generó la citada acta.
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4ª. ¿Se ha levantado acta a algún bar, cafeteria o restaurante por haber afectado a alguna
zona verde? En caso afirmativo, indicar el local, asÍ como el motivo generador del acta.

5ª. ¿Cuántas actas, en cualquiera de los dos casos, han supuesto una posterior sanción? En
caso afirmativo, indicar el expediente del procedimiento sancionador."

RESPOSTES

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. Se ha inspeccionado a todas las fallas que ocupaban zonas verdes.

2ª. 

Zona calle Ribera Baixa

Tramo 1 antiguo cauce del río Turia. 

Plaza peatonal calle Río Duero: palmera quemada.

Calle La Guardia Civil.

Calle Luis Merelo y Mas.

3ª. No.

4ª. Se procedió a denunciar a una churrería situada en la confluencia de calle Santa
Catalina con plaza de la Reina."

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins 

"1a. En general la totalitat d'espais enjardinats es revisen de manera ordinària amb caràcter
previ i posteriorment a les festes falleres.

 2a. Aquesta pregunta ja ha sigut contestada en el punt 11 de l’ordre del dia de la Comissió
de Medi Ambient d’abril de 2018.

3a. No, inspeccionades totes les zones de falles únicament s'han detectat xicotetes
anomalies com 'estris recolzats, ancoratges a unes tanques mogudes o subjeccions d'algun tipus',
que no han donat lloc a acta d'infracció per no haver produït danys quantificables.

4a. No s'han alçat actes d'infraccions a bars perquè no s'han produït afeccions a zones
verdes."

Sr. Galiana, delegat de Control Administratiu

"5a. De conformitat amb les dades obrant en el sistema informàtic municipal, en la data
d'elaboració de la present resposta no s'ha rebut en el Servici Central del Procediment
Sancionador cap acta de denúncia en relació a l'assumpte anteriorment referenciat."
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40 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les jornades d'apicultura.

"En relación con el asunto arriba referenciado se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿En que consisten estas jornadas organizadas por la Delegación de Parques y Jardines?

2ª. ¿Se realizan charlas o conferencias? En caso afirmativo, ¿quién o quienes se encargan
de impartirlas? ¿Se remuneran dichas charlas?

3ª. ¿Quién o qué entidad se encarga de la organización del evento?

4ª. ¿Hay alguna empresa o empresas que participen en dichas jornadas? En caso
afirmativo, ¿cómo se materializa dicha participación?

5ª. ¿Cuál es el coste total de las Jornadas de Apicultura?

6ª. ¿Cuál es el coste de la publicidad de dicho evento?

7ª. ¿Cuántos expedientes ha generado la organización de estas jornadas en cualquiera de
sus fases de celebración? Especificar número de expediente.

8ª. ¿Existe algún convenio con alguna entidad para celebrar estas Jornadas? En caso
positivo, indicar con quien, así como número de expediente."

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins i de Qualitat Ambiental

"1a. Les Jornades d'Apicultura Urbana consisteixen en la celebració d'una jornada tècnica
al voltant de l'apicultura urbana on es posa en comú per part dels especialistes en el tema, els
reptes de l’apicultura, que es complementa amb tallers per a la ciutadania i amb la celebració de
la Festa de l'Abella Urbana.

S’han dut a terme aquestes jornades en l’exercici 2016, del 12 al 17 de desembre, i en
l’exercici de 2017, el 3 i 4 de novembre.

2a. Sí, en la jornada tècnica tant de 2016 com de 2017 es van dur a terme ponències
referents a la temàtica de la jornada. Els ponents eren professionals especialistes en la temàtica de
la jornada. Les xarrades no són remunerades.

3a. Les Jornades d'Apicultura van ser organitzades per la Delegació de Parcs i Jardins, a
través de l'Observatori Municipal de l'Arbre de València.

4a. Cap empresa privada va participar en les Jornades d'Apicultura Urbana 2017, sinó que
van ser col·laboracions dels diferents serveis de l'Ajuntament de València (Cicle Integral de 
l'Aigua, Bombers, Canvi Climàtic, EMT, etc.).
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5a. El cost de les Jornades d'Apicultura va suposar un total de 1.196,80 € en 2016 i
8.800,32 € en 2017.

6a. El cost de publicitat es troba recollit en el pressupost general del projecte i va ascendir
a 2.331 €.

7a. Únicament ha generat un expedient per exercici: en 2016, l'E-04001-2017-6, i en 2017,
l'E-04001-2017-000952.

8a. A data d'avui, no existeix cap conveni signat, sinó col·laboracions amb membres del
Consell Assessor d'Apicultura Urbana que actuen com a representants dels diferents sectors 
professionals i universitaris implicats en el projecte de desenvolupament d'apicultura urbana de
València."

41 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre l'obertura d'aules noves per a xiquets i
xiquetes de 2-3 anys en col·legis públics.

"El próximo curso 2018/2019 se abrirán tres nuevas aulas de Educación Infantil de 2-3
años en los siguientes colegios públicos de la ciudad: CEIP San José de Calasanz, CEIP 103 y
CEIP Forn d´Alcedo.

Estas aulas se sumarán a las otras siete que vienen funcionando en colegios públicos de la
ciudad desde el curso 2015/2016.

Teniendo en cuenta que el Ayuntamiento de València es el titular de los edificios e
instalaciones de todos los colegios públicos de la ciudad, el concejal que suscribe formula las
siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué obras de adecuación o reforma han de llevarse a cabo en los tres colegios citados
para la puesta en funcionamiento el próximo curso de las tres aulas de 2-3 años previstas en los
mismos?

2ª. ¿Quién va a ejecutarlas y a costearlas?, ¿el Ayuntamiento o la Conselleria de
Educación?

3º. En el caso de que sea la Conselleria la que vaya a ejecutarlas, ¿serán entregadas estas
obras al Ayuntamiento, una vez terminadas, como titular que es de las instalaciones?

4ª. En tal caso ¿comprobará el Ayuntamiento, previamente a su aceptación, que se cumplen
en estos colegios los requisitos mínimos que establece el Decreto 2/2009, de 9 de enero, del
Consell, para los centros que impartan el Primer Ciclo de la Educación Infantil en la Comunitat
Valenciana, así como la demás normativa que resulte de aplicación?

5ª. ¿Se ha llevado a cabo por parte del Ayuntamiento de Valencia o de la Conselleria de
Educación alguna obra de adecuación o reforma en alguno de los otros siete colegios citados en
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relación con las aulas de 2-3 años abiertas en los mismos? En caso afirmativo ¿en qué han
consistido?

6ª. En el caso de que haya sido la Conselleria la que haya ejecutado estas obras, ¿han sido
posteriormente entregadas al Ayuntamiento, una vez terminadas, como titular que es de las
instalaciones? Se solicita copia de la documentación obrante en el Ayuntamiento de Valencia en
relación con estas obras.

7ª. ¿Comprobó el Ayuntamiento, previamente a la aceptación de estas obras, que se
cumplían en estos colegios los requisitos mínimos que establece el Decreto 2/2009, de 9 de
enero, del Consell, para los centros que impartan el Primer Ciclo de la Educación Infantil en la
Comunitat Valenciana, así como la demás normativa que resulte de aplicación?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"Tal com es detalla en el punt 2 de l’article 131 del títol VIII del Reglament orgànic del
Ple: '(…) que haurà de referir-se a fets, situacions, decisions, plans o mesures polítiques que
afecten directament la gestió municipal o institucional'.

Com que la seua pregunta no s’enquadra en cap d’aquests supòsits no la poden contestar."

42 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre l'omissió de la fiscalització prèvia en
la Fundació Esportiva Municipal.

"En el informe sobre la liquidación del Presupuesto 2017 de la Fundación Deportiva
Municipal emitido por la Intervención Delegada del Organismo en fecha 20 de febrero de 2018,
se indican las siguientes resoluciones y acuerdos adoptados con omisión del trámite de
fiscalización previa, informados todos ellos de disconformidad:

'2.1 De ejercicio corriente

67/17 Primer reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 111.670,65 €. Informado, 3-3-17. Disconformidad.

109/17 Segundo reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por
importe de 101.978,68 €. Informado, 18-4-17. Disconformidad.

138/17 Tercer reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 77.187,68 €. Informado, 12-5-17. Disconformidad.

187/17 Cuarto reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 71.019,54 €. Informado, 21-6-17. Disconformidad.
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218/17 Quinto reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 77.101,79 €. Informado, 14-7-17. Disconformidad.

220/17 Sexto reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 186.525,45 €. Informado, 7-9-17. Conformidad.

310/17 Séptimo reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por
importe de 55.389,26 €. Informado, 17-10-17. Disconformidad.

375/17 Octavo reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por importe
de 78.389,23 €. Informado 22-11-17. Disconformidad.

394/17 Noveno reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por
importe de 57.299,77 €. Informado, 19-12-17. Disconformidad.

409/17 Décimo reconocimiento de obligación de facturas de ejercicio corriente, por
importe de 102.843,14 €. Informado, 28-12-17. Disconformidad.

2.2. De ejercicio cerrado (reconocimiento extrajudicial de crédito)

70/17 Primer reconocimiento extrajudicial de la obligación de diversas facturas de ejercicio
cerrado, por importe de 32.524,59 €. Informado, 8-3-17. Disconformidad.

217/17 Segundo Reconocimiento extrajudicial de la obligación de diversas facturas de
ejercicio cerrado, por un importe de 12.688,88 €. Informado, 18-7-17.Disconformidad.

226/17 Tercer Reconocimiento extrajudicial de la obligación de diversas facturas de
ejercicio cerrado, por un importe de 7.380,76 €.Informado, 25-7-17.Disconformidad.

350/17 Cuarto Reconocimiento extrajudicial de la obligación de diversas facturas de
ejercicio cerrado, por importe de 7.147,74 €. Informado, 10-11-17.Disconformidad.”

Teniendo en cuenta que la suma de todos estos gastos, en los que se ha omitido la
fiscalización previa, asciende a la cantidad de 979.147,16 €, el concejal que suscribe formula, en
su nombre y en el del Grupo Municipal Popular, las siguientes preguntas:

1ª. ¿A qué gastos corresponde cada una de las referidas facturas objeto de reconocimiento
de obligación y de reconocimiento extrajudicial de obligación? Se solicita desglose de las
mismas con indicación del importe, concepto y emisor de cada factura.

2ª. ¿Por qué razón se omitió el trámite de fiscalización previa en cada uno de los indicados
gastos?

3ª. ¿Se ha adoptado alguna medida para evitar que estos casos de omisión de la
fiscalización previa se repitan en el presente ejercicio 2018?"

RESPOSTES
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Sr. Vilar, delegat d'Hisenda
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##ANEXO-1640902##

INFORME SOBRE PREGUNTA FORMULADA AL PLENO DEL AYTO DE VALENCIA POR EL 

GRUPO POPULAR EN FECHA 16-4-18 

PREGUNTA 1.- ¿A qué gastos corresponde cada una de las facturas referidas objeto de 

reconocimiento de la obligación y de reconocimiento extrajudicial de obligación? Se solicita desglose 

de las mismas con indicación del importe, concepto y emisor de cada factura. 

RESPUESTA.-  

PRIMER RO EJERCICIO CORRIENTE: 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc.   Num. Docum. Importe 

      AQUABONA PET35 C24  B86561412 COCA-COLA  03/01/2017 2523008786 2.497,88 
SAN SILVESTRE 2016 

 
EUROPEAN  

   
  

PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      AQUABONA PET35 C24.  B86561412 COCA-COLA  30/01/2017 2523299009 1.427,36 
CARRERA GALAPAGOS  

 
EUROPEAN  

   CCP 2017 

 
PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      Alquiler de equipo de  B97522700 MEGAFONIA  09/01/2017 53 3.143,63 
megafonía el día  

 
TORRES 

   30/12/16 SAN  

     SILVESTRE. SALIDA 

     
      Alquiler de equipo de  B97522700 MEGAFONIA  09/01/2017 54 1.122,88 
megafonía el día  

 
TORRES 

   30/12/16 SAN  

     SILVESTRE. LLEGADA 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173710868 4.487,74 
TRAFALGAR DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
57672 

 20/12/2016 - 18/01/2017 

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173710868 570,15 
BENICALAP DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
57673 

 20/12/2016 - 18/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  04/01/2017 FE173710863 665,91 
POL.BENICALAP  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
37917 

 20/10/2016 - 20/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  09/01/2017 FE173710864 357,97 
CASTELLAR 27/10/2016  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
15118 

 - 23/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  31/01/2017 PI1714200004 10.286,20 
NAZARET 28-12 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
1535 

 30-01 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  31/01/2017 PI1714200004 7.863,39 
BENIMAMET DEL  31-12  

 
COMERCIALIZADOR 

 
1674 

 AL 27-01 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173212241 239,06 
VELODROMO DEL   

 
SERVICIOS 

 
57223 

 20/12/2016 - 18/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173212241 646,10 
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CABAÑAL DEL  

 
SERVICIOS 

 
57226 

 20/12/2016 - 18/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173212241 4.941,99 
CARMEN DEL   

 
SERVICIOS 

 
57233 

 20/12/2016 - 18/01/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173212241 1.193,71 
III DEL  20/12/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
57222 

 18/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/01/2017 FE173212241 73,50 
BEISBOL DEL  

 
SERVICIOS 

 
57218 

 20/12/2016 - 18/01/2017 

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/01/2017 FE173212235 633,30 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
82520 

 13/12/2016 - 12/01/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  23/01/2017 FE173212235 1.777,60 
LUIS 13/12/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
82510 

 12/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/01/2017 FE173212235 605,76 
BETERÓ 13/12/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
82506 

 12/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  27/01/2017 FE173212240 171,44 
BETERO DEL 15-11 AL  

 
SERVICIOS 

 
18218 

 13-01 

     
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  17/01/2017 PI1714200001 4.981,79 
LUIS 13-12 AL 12-01 

 
COMERCIALIZADOR 

 
4372 

 
  

A S.A., 

   

      LOGISTICA CARRERA  B97880454 PRODUCCIONES 
DE  30/01/2017 37 4.099,48 

GALAPAGOS 29 DE  

 
EVENTOS Y  

   ENERO DE 2017 

 
SOLUCIONES  

   

  

PUBLICITARIAS 
S.L., 

   
      MONTAJE 2ª CARRERA  B97880454 PRODUCCIONES 

DE  20/02/2017 38 4.099,48 

DIVINA PASTORA  

 
EVENTOS Y  

   "REDOLAT" 19 DE  

 
SOLUCIONES  

   FEBRERO 

 

PUBLICITARIAS 
S.L., 

   
      POR SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  31/01/2017 2017/A/170037 37.888,43 
SEGURIDAD IIDDMM  

 
S.A. 

   ENERO 

     
      SERVIXO SEGURIDAD  A96795968 MED SEGURIDAD,  17/02/2017 2017/A/170052 17.895,90 
DEL 1 AL 15 DE  

 
S.A. 

   FEBRERO 
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SEGUNDO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

       POR SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  28/02/2017 2017/A/170097 15.544,87 
SEGURIDAD del 16 al 28  

 
S.A. 

   de febrero 

     
      MES DE LA FECHA     A96795968 MED SEGURIDAD,  31/03/2017 2017/A/170134 37.519,98 
POR SERVICIOS DE  

 
S.A. 

   SEGURIDAD EN EL 

     
       STAND EXPOJOVE  B98343528 CREASINERGIAS SL 23/01/2017 00000003 17.909,69 
2016,  PARA LA  

     CONCEJALIA DE  

     DEPOR 

     
      Pedido extra de 19 vallas  B98161979 GEISEREVENTS, S.L 28/03/2017 20175 309,76 
altas + 45 vallas bajas  

     para carrera Universidad 

     
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  16/03/2017 PI1714200012 4.469,84 
LUIS DEL 14-02 AL 13-03 

 
COMERCIALIZADOR 

 
2410 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  16/02/2017 FE173212257 13,96 
ISIDRO 06/12/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
03516 

 06/02/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  22/02/2017 FE173212263 1.865,35 
LUIS 13/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
95348 

 13/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  22/02/2017 FE173212263 656,22 
BETERO 13/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
95345 

 13/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  28/02/2017 PI1714200009 8.208,36 
NAZARET DEL 31-01 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
3064 

 24-02 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  28/02/2017 PI1714200009 8.295,70 
BENIMAMET DEL28-01  

 
COMERCIALIZADOR 

 
1036 

 AL 24-02 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  22/02/2017 FE173212263 629,72 
BENIMACELT   

 
SERVICIOS 

 
95361 

 13/01/2017 - 13/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  01/02/2017 FE173212242 683,86 
MALVARROSA   

 
SERVICIOS 

 
52797 

 17/11/2016 - 17/01/2017  

     
      CONSUO GAS  A08431090 GAS NATURAL  07/02/2017 FE173212247 514,24 
FUENSANTA 25/11/2016  

 
SERVICIOS 

 
80400 

 - 25/01/2017  

     
      CONSUMO GAS CREU  A08431090 GAS NATURAL  08/02/2017 FE173212249 446,05 
DEL GRAO 24/11/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
90028 

 24/01/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  09/02/2017 FE173710871 66,36 
PARQUE OESTE  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
37068 

 29/11/2016 - 27/01/2017  

           CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  16/02/2017 PI1714200006 4.844,72 
LUIS 13-01 AL 13-02 

 
COMERCIALIZADORA S.A. 

 
9306 
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TERCER RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  13/04/2017 PI1714200016 3.755,51 
FUENTA SAN LUISDEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
0872 

 14-03  AL 10-04 

 
A S.A., 

   
      SUMINISTRO GAS  A61797536 GAS NATURAL  31/03/2017 PI1714200014 8.831,64 
NAZARET DEL 25  

 
COMERCIALIZADOR 

 
5974 

 FEBRERO A 28 MARZO 

 
A S.A., 

   
      CONSUMOS GAS  A61797536 GAS NATURAL  31/03/2017 PI1714200014 8.187,39 
BENIMAMET DEL 25  

 
COMERCIALIZADOR 

 
4819 

 FEBRERO A 31 DE  

 
A S.A., 

   MARZO 

     
       CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  02/03/2017 FE173710876 777,20 
POLIDEPORTIVO  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
93626 

 BENICALAP 21/12/2016 
-  

     17/02/2017  

     
      ICONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  10/03/2017 FE173710878 307,73 
CASTELLAR DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
33506 

 24/12/2016 - 23/02/2017 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173710875 4.733,85 
TRAFALGAR 
19/01/2017  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

76177 

 - 17/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173710875 572,61 
BENICALAP 19/01/2017 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

76181 

 17/02/2017 

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  22/03/2017 FE173212286 715,46 
BETERO 14/02/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
17194 

 13/03/2017  

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173212269 74,29 

V BEISBOL 19/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
59852 

 17/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173212269 580,42 
CABAÑAL 19/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
59204 

 17/02/2017 9 

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173212269 1.094,65 

III 19/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
59196 

 17/02/2017  

     
      CONSUMO  A08431090 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173212269 239,69 
GASVELODROMO   

 
SERVICIOS 

 
59197 

 19/01/2017 - 17/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  01/03/2017 FE173212269 5.165,04 
CARMEN 19/01/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
59212 

 17/02/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  22/03/2017 FE173212286 709,51 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
17223 

 14/02/2017 - 13/03/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  22/03/2017 FE173212286 1.747,99 
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LUIS 14/02/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
17195 

 13/03/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/03/2017 FE173212293 770,54 
MALVAROSA 
18/01/2017  

 

SERVICIOS 

 

51632 

 - 16/03/2017  

     
      AQUABONA PET 35  B86561412 COCA-COLA  20/04/2017 2526218427 833,58 
CARRERA NEVER  

 
EUROPEAN  

   STOP RUNNING CCP  

 
PARTNERS IBERIA  

   2017 

 
S.L.U 

   
      AQUABONA PET35 C24  B86561412 COCA-COLA  23/03/2017 2525280749 833,58 
CARRERA  

 
EUROPEAN  

   UNIVERSITAT CCP   

 
PARTNERS IBERIA  

   2017 

 
S.L.U 

   
      AQUABONA PET35 C24  B86561412 COCA-COLA  20/02/2017 2524216885 833,58 
CARRERA REDOLAT  

 
EUROPEAN  

   CCP 2017 

 
PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   MES DE LA FECHA 
POR  A96795968 MED SEGURIDAD,  30/04/2017 2017/A/170187 36.423,42 

SERVICIOS DE  

 
S.A. 

   SEGURIDAD  

     

 

CUARTO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      MES DE LA FECHA     A96795968 MED SEGURIDAD,  31/05/2017 2017/A/170243 37.537,53 
POR SERVICIOS DE  

 
S.A. 

   SEGURIDAD MAYO 

     
      Servicio de recogida y  A28037224 FOMENTO DE  30/05/2017 SM1650/10011 700,06 
limpieza,  Volta a Peu  

 
CONSTRUCCIONES  

 
31 

 Valencia CF CCP2017 

 
Y CONTRATAS SA 

   
      REPARACION  A46412334 RESONE,S.A. 25/05/2017 33 1.535,59 
TERMINAL DE  

     PRESENCIA ZK 
HUELLA  

     IN01C 

     
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  11/05/2017 PI1714200020 3.245,51 
LUIS DEL 11/04-09/05 

 
COMERCIALIZADOR 

 
6032 

 
  

A S.A., 

   
      AGUA CARRERA  B86561412 COCA-COLA  24/05/2017 2527310210 833,58 
FUNDACIÓN 
VALENCIA  

 

EUROPEAN  

   CF CCP 2017 

 
PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173710884 3.529,72 
TRAFALGAR 18/02/2017  S.U.R. SDG, S.A. 

 
02630 

 - 17/03/2017  

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173710884 582,65 
BENICALAP18/02/2017 -  S.U.R. SDG, S.A. 

 
02633 

 17/03/2017  

     
      CONSUMO GAS   A65067332 GAS NATURAL  11/04/2017 FE173710885 67,18 
PARQUE DEL OESTE  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
34996 
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DEL 28/01/2017 -  

     29/03/2017  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  04/05/2017 PI1714200018 6.674,65 
NAZARET DEL 29/03 AL  COMERCIALIZADOR 

 
9514 

 27/07 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  04/05/2017 PI1714200019 4.755,28 
BENIMAMET DEL 
01/04  

 

COMERCIALIZADOR 

 

0930 

 AL 26/04 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 503,94 
FUENSANTA DEL  

 
SERVICIOS 

 
91383 

 26/01/2017 - 27/03/2017  

    
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 772,84 
CABAÑAL DEL   

 
SERVICIOS 

 
91324 

 18/02/2017 - 17/03/2017  

    
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 5.145,42 
CARMEN  18/02/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
91336 

 17/03/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/04/2017 FE173212314 643,77 
BENIMACLET DEL  

 
SERVICIOS 

 
70864 

 14/03/2017 - 11/04/2017  

    
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 136,22 
BEISBOL 18/02/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
91301 

 17/03/2017  

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 1.155,20 

III 18/02/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
91316 

 17/03/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  05/04/2017 FE173212298 238,95 
VELODROMO DEL  

 
SERVICIOS 

 
91317 

 18/02/2017 - 17/03/2017  

    
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  12/04/2017 FE173212304 212,36 
BETERO DEL  

 
SERVICIOS 

 
22321 

 14/01/2017 - 14/03/2017  

    
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/04/2017 FE173212314 604,75 
BETERO DEL  

 
SERVICIOS 

 
70840 

 14/03/2017 - 
07/04/2017 

     
      CONSUMO GAS CREU  A08431090 GAS NATURAL  07/04/2017 FE173212300 450,82 
DEL GRAO DEL  

 
SERVICIOS 

 
47856 

 25/01/2017 - 24/03/2017  

    
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  21/04/2017 FE173212314 1.330,52 
LUIS 14/03/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
70844 

 10/04/2017  

     
      REGISTRO  A46412334 RESONE,S.A. 25/05/2017 36 121,00 
DOMINIO-
RENOVACION  

     ANUAL- fdmvalencia.es 

     
      REGISTRO DOMINIO 2  A46412334 RESONE,S.A. 25/05/2017 37 242,00 
AÑOS teleturf.es, Y.eu 

     

 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 452

QUINTO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 30/06/2017 004135 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  A.A.  

     L3H2 JUNIO 

     
      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 31/05/2017 003415 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  A.A.  

     L3H2 ( Alquiler del  

     01/05/2017 

     
      POR SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  30/06/2017 2017/A/170304 35.739,17 
SEGURIDAD JUNIO 

 
S.A. 

   
      Servicio de recogida y  A28037224 FOMENTO DE  26/06/2017 SM1650/10013 606,93 
limpieza,  Volta a Peu  

 
CONSTRUCCIONES  

 
31 

 Levante UD CCP 2017 

 
Y CONTRATAS SA 

   
      AGUA CARRERA  B86561412 COCA-COLA  19/06/2017 2528264358 953,48 
LEVANTE UD CCP 2017 

 
EUROPEAN  

   
  

PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  22/06/2017 PI1714200029 50,80 
QUATRECARRERES  

 
COMERCIALIZADOR 

 
4689 

 DEL 21-04 AL 20-06 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  02/06/2017 PI1714200025 4.886,88 
NAZARET DEL 28/04 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8561 

 26/05 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  02/06/2017 PI1714200025 4.723,67 
BENIMAMET DEL 27/04  

 
COMERCIALIZADOR 

 
9021 

 AL 25/05 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  09/06/2017 PI1714200027 2.036,02 
LUIS DEL 10/05 AL 07/06 

 
COMERCIALIZADOR 

 
6761 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  27/04/2017 PI1714200018 574,91 
QUATRECARRERES  

 
COMERCIALIZADOR 

 
0360 

 DEL 21/02 AAL 20/04 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173710889 5.543,00 
TRAFALGAR DEL   

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
92203 

 18/03/2017 - 18/04/2017 

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173710889 720,91 
BENICALAP DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
92208 

 18/03/2017 - 18/04/2017  

     
      CONSUMO GAS POL.  A65067332 GAS NATURAL  04/05/2017 FE173710890 713,94 
BENICALAP 18/02/2017 -  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
62398 

 19/04/2017  

     
      GAS CASTELLAR DEL  A65067332 GAS NATURAL  10/05/2017 FE173710891 27,35 
24/02/2017 - 26/04/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
65954 

 
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173710895 3.329,22 
TRAFALGAR DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
63858 

 19/04/2017 - 16/05/2017  

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173710895 509,18 
Benicalap19/4/-15/5 2017 

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
63859 
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CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173212322 16,08 
BEISBOL DEL   

 
SERVICIOS 

 
88340 

 18/03/2017 - 12/04/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173212322 1.395,89 
III DEL  18/03/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
88352 

 18/04/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173212322 303,93 
VELODROMO DEL   

 
SERVICIOS 

 
88353 

 18/03/2017 - 18/04/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173212322 644,78 
CABAÑAL DEL  

 
SERVICIOS 

 
88360 

 18/03/2017 - 18/04/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/05/2017 FE173212322 4.184,40 
CARMEN DEL  

 
SERVICIOS 

 
88369 

 18/03/2017 - 18/04/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/05/2017 FE173212338 743,00 
BETERÓ 08/04/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
83536 

 11/05/2017 

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  23/05/2017 FE173212338 1.239,65 
LUIS DEL  11/04/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
83538 

 09/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/05/2017 FE173212338 602,88 
BENIMACLET DEL  

 
SERVICIOS 

 
83554 

 12/04/2017 - 12/05/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173212344 949,50 
III DEL 19/04/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
54220 

 15/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173212344 186,97 
VELODROMO DEL  

 
SERVICIOS 

 
54221 

 19/04/2017 - 15/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173212344 83,94 
BEISBOL DEL   

 
SERVICIOS 

 
54208 

 13/04/2017 - 15/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173212344 599,49 
CABAÑAL DEL  

 
SERVICIOS 

 
54229 

 19/04/2017 - 17/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  30/05/2017 FE173212344 3.291,77 
CARMEN DEL   

 
SERVICIOS 

 
54241 

 19/04/2017 - 15/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/05/2017 FE173212345 750,05 
MALVARROSA  

 
SERVICIOS 

 
41990 

 17/03/2017 - 18/05/2017  
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SEXTO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

       POR SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  27/07/2017 2017/A/170368 53.056,08 
SEGURIDAD JULIO 

 
S.A. 

   
      Trachycarpus (palmito) de  B98785447 PROYECTOS  22/07/2017 3 5.608,35 
gran porte 

 
VERDES Y  

   
  

SERVICIOS  

   
  

AMBIENTALES S.L. 

   
      TRAVESIA AL PUERTO  B86561412 COCA-COLA  21/07/2017 2529291429 185,56 
DE VALENCIA 2017 

 
EUROPEAN  

   
  

PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  04/07/2017 PI1714200030 3.069,08 
NAZARET DEL 27/05 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8940 

 28/06 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  04/07/2017 PI1714200030 2.309,43 
BENIMAMENT DEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
9671 

 26/05 AL 29/06 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  08/07/2017 PI1714200032 950,87 
LUIS DEL 06/06 AL 06/07 

 
COMERCIALIZADOR 

 
3117 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  02/06/2017 FE173710896 365,83 
PAR. OESTE 30/3-25/5 2017 

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
59413 

 
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  29/06/2017 FE173710903 1.534,57 
TRAFALGAR   

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
08622 

 17/05/2017 - 13/06/2017  

     
      CONSUMO GAS CREI  A08431090 GAS NATURAL  07/06/2017 FE173212351 446,67 
DEL GRAO 25/03/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
09478 

 25/05/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  07/06/2017 FE173212351 492,34 
FUENSANTA 28/03/2017  

 
SERVICIOS 

 
09574 

 - 25/05/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  12/06/2017 FE173212355 649,06 
III 16/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
83196 

 06/06/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  15/06/2017 FE173212359 58,33 
BEISBOL 16/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
58111 

 09/06/2017 

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/06/2017 FE173212363 595,66 
BETERO 12/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
54409 

 09/06/2017 

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  21/06/2017 FE173212363 1.113,84 
LUIS 10/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
54412 

 07/06/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/06/2017 FE173212363 466,53 
BENIMACLET   

 
SERVICIOS 

 
54423 

 13/05/2017 - 09/06/2017 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  23/06/2017 FE173710901 543,51 
BENICALAP16/05/-19/6 2017 

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
27968 

 CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  26/06/2017 FE173212367 248,70 
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VELODROMO  

 
SERVICIOS 

 
89812 

 16/05/2017 - 19/06/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/06/2017 FE173212374 1.281,83 
CARMEN 16/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
36826 

 12/06/2017  

     
      GRADERÍO DE  A46598868 BOLINCHES  18/07/2017 4 23.958,00 
HORMIGÓN CAMPO  

 
ESCAVACIONES  

   BEISBOL  

 
INDUSTRIALES S.A 

         

      SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  31/08/2017 2017/A/170419 57.635,33 
SEGURIDAD AGOSTO 

 
S.A. 

   
      CONSUMO GAS POL.  A65067332 GAS NATURAL  03/07/2017 FE173710903 585,92 
BENICALAP 20/04/2017 -  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
63373 

 16/06/2017 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  31/07/2017 FE173710908 982,81 
TRAFALGAR 14/06/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
92292 

 - 13/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  10/07/2017 FE173710904 62,17 
CASTELLAR  27/04/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
99528 

 - 22/06/2017  

     
      CONSUMO GAS   A65067332 GAS NATURAL  24/07/2017 FE173710907 437,62 
BENICALAP DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
33126 

 20/06/2017 - 18/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  08/08/2017 PI1714200035 1.151,65 
BENIMAMET DEL 30/06  

 
COMERCIALIZADOR 

 
7167 

 AL 24/07 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  23/08/2017 PI1714200038 42,12 
CUATRECARRERES  

 
COMERCIALIZADOR 

 
6443 

 DEL 21/06 AL 21/08 

 
A S.A., 

   
      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 31/07/2017 004872 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  A.A.   

     L3H2 ( Alquiler del  

     01/07/2017 

     
      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 31/08/2017 005622 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  A.A.   

     L3H2 ( Alquiler del  

     01/08/2017 

     
      TRABAJOS DIVERSOS  A28010478 IMESAPI S.A. 31/07/2017 465N170277 26.999,59 
PARA APERTURA  

     PISCINA VERANO  

     NAZARET 

     

 

SEPTIMO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      MAT ELECTRICO Ago/Sep A46900973 GRUPO SINDEL, S.A. 15/09/2017 00FV17091044 523,72 

      LIMPIEZA Y CONTENEDORES A46027660 S.A. AGRICULTORES  26/09/2017 2738 775,69 
41ª VOLTA A PEU MARITIM 

 
DE LA VEGA DE VLC 

   SUMINISTRO OAGUA  B86561412 COCA-COLA  25/09/2017 2531324080 956,33 
CARRERA SAN  

 
EUROPEAN  

   MARCELINO CCP 2017 

 
PARTNERS IBERIA  
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S.L.U 

   
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  30/08/2017 FE173710915 170,05 
BENICALAP SUR  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
87111 

 19/07/2017 - 16/08/2017  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  04/09/2017 PI1714200040 857,95 
NAZARET DEL 29/09 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
1526 

 25/07 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  05/09/2017 PI1714200040 564,36 
NAZARET DEL 26/07 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
4977 

 24/08 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  05/09/2017 PI1714200040 405,79 
BENIMAMET DEL 25/07  

 
COMERCIALIZADOR 

 
5339 

 AL 24/08 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  31/08/2017 FE173212427 419,13 
VEÑODROMO  

 
SERVICIOS 

 
64657 

 DEL20/06/2017 -  

     18/08/2017  

     
      CONSUMO GAS POL.  A65067332 GAS NATURAL  31/08/2017 FE173710916 465,73 
BENICALAP DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
72086 

 17/06/2017 - 17/08/2017  

     
      CONSUMO GAS   A65067332 GAS NATURAL  09/08/2017 FE1737109116 89,44 
PARQUE OESTE DEL  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
4248 

 30/05/2017 - 28/07/2017  

     
      CONSUMO GAS CREU  A08431090 GAS NATURAL  08/08/2017 FE173212404 156,37 
DEL GRAO 26/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
12516 

 24/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  07/08/2017 FE173212402 134,61 
FUENSANTAN DEL  

 
SERVICIOS 

 
74216 

 26/05/2017 - 25/07/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  17/08/2017 FE173212410 706,60 
III 06/07/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
17634 

 31/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  30/08/2017 FE173710915 589,85 
TRAFALGAR   

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
87106 

 14/07/2017 - 17/08/2017  

     
      CONS GAS CABAÑAL A08431090 GAS NATURAL  30/08/2017 FE173212425 315,74 
17/08/2017  

 
SERVICIOS 

 
47029 

 
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/08/2017 FE173212418 476,79 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
02737 

 07/07/2017 - 07/08/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  23/08/2017 FE173212418 958,94 
LUIS 07/07/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
02719 

 09/08/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/08/2017 FE173212418 267,94 
BETERÓ  07/07/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
02716 

 08/08/2017 

     
      CONSUMO GAS BEISBOL A08431090 GAS NATURAL  24/08/2017 FE173212421 29,42 
20/07/2017 - 16/08/2017 

 
SERVICIOS 

 
50236 

  
     CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  24/08/2017 FE173212421 105,83 

CARMEN 19/07/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
50271 

 18/08/2017 
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      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  17/08/2017 FE173212410 21,20 
ISIDRO 07/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
17622 

 04/08/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/08/2017 FE173212398 540,01 
MALVARROSA  

 
SERVICIOS 

 
67439 

 19/05/2017 - 13/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  24/07/2017 FE173212391 122,90 
CARMEN 13/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
65850 

 18/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/07/2017 FE173212391 397,61 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
23233 

 10/06/2017 - 06/07/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  21/07/2017 FE173212391 937,40 
LUIS 08/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
23212 

 06/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/07/2017 FE173212391 286,31 
BETERO 10/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
23210 

 06/07/2017  

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  11/07/2017 FE173212382 789,43 
III  07/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
23294 

 05/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  25/07/2017 FE173212392 84,01 
BEISBOL DEL   

 
SERVICIOS 

 
85272 

 10/06/2017 - 19/07/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  27/07/2017 FE173212395 137,60 
BETERO 17/05/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
70358 

 11/07/2017  

     
      CONSUMO GAS   A08431090 GAS NATURAL  31/07/2017 FE173212397 497,52 
CABAÑAL 14/06/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
40333 

 17/07/2017  

     
      POR SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  30/09/2017 2017/A/170469 41414,97 
SEGURIDAD EN EL  

 
S.A. 

   SEPTIEMBRE 

     
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  11/08/2017 PI1714200036 343,02 
LUIS DEL 07/07 AL 09/08 

 
COMERCIALIZADOR 

 
8167 

 
  

A S.A., 

   
      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 30/09/2017 006383 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  A.A.   

     L3H2 ( Alquiler del  

     01/09/2017 

     

 

OCTAVO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO GA  A61797536 GAS NATURAL  03/10/2017 PI1714200045 1784,67 
BENIMAMET DEL 25/08  

 
COMERCIALIZADOR 

 
0171 

 AL 28/09 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  03/10/2017 PI1714200044 1311,54 
NAZARET DEL 25/08 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
9751 

 22/09 

 
A S.A., 
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      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  12/10/2017 PI1714200047 1142,92 
LUIS DEL 09/09 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
2412 

 10/010 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  25/10/2017 PI1714200048 196,71 
MALVARROSA DEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8077 

 22/08 AL 20/10 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  19/09/2017 FE173212439 807,76 

III 01/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
22007 

 31/08/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  28/09/2017 FE173212447 68,35 
BEISBOL 17/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
77973 

 14/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  27/09/2017 FE173212447 106,50 
BETERÓ 12/07/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
24781 

 14/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/09/2017 FE173212442 280,82 
BETERO 09/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
54051 

 08/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/09/2017 FE173212442 591,41 
BENMACLET 
08/08/2017  

 

SERVICIOS 

 

54066 

 - 11/09/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  21/09/2017 FE173212442 925,23 
LUIS 10/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
54056 

 08/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  07/09/2017 FE173710918 432,49 
CASTELLAR  
23/06/2017  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

08468 

 - 25/08/2017 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  19/09/2017 FE173710919 739,94 
TRAFALGAR 
18/08/2017  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

29257 

 - 13/09/2017  

     
      Juego de porterías de  B63727358 RAIMON SIJÁ S.L. 06/10/2017 17/181 3718,87 
waterpolo flotantes con  

     redes. COPA ESPAÑA 

     
      MATERIAL QUIMICO  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 20/09/2017 6438 1325,23 
PISCINAS SAN LUIS  

     SEP 

     
      Servicio de recogida y  A28037224 FOMENTO DE  21/09/2017 SM1650/10020 884,93 
limpieza, DIA DE LA 
BICI 

 

CONSTRUCCIONES  

 

72 

 
      AGUA CARRERA DE  B86561412 COCA-COLA  17/10/2017 2532210737 833,58 
LES FALLES CCP 2017 

 
EUROPEAN  

   
  

PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      MATERIAL QUIMICO  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 24/10/2017 7278 849,78 
PISCINAS POL.  

     CARMEN OCT 

     
      LIMPIEZACARRERA  A46027660 S.A. 

AGRICULTORES  20/10/2017 3004 775,69 

POPULAR DE LES  

 
DE LA VEGA DE  
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FALLES CCP 2017 

 
VALENCIA 

   
      REPARACION  B98535438 CIVIRED-  11/10/2017 000212 484,00 
BUSCADORES WEB Y  

 
CONSULTORIA  

   TAXONOMIAS 

 

INFORMATICA 
VICKY  

   
  

RED 

   
      AGUA VOLTA PEU  B86561412 COCA-COLA  06/11/2017 2533048464 857,47 
CABAÑAL CCP 2017 

 
EUROPEAN  

   
  

PARTNERS IBERIA  

   
  

S.L.U 

   
      Día 24/09 - Almuerzo  B97793442 LOPEZ MATEO  26/09/2017 60 175,18 
voluntarios CARRERA  

 
BASILIO JOSE SL 

   SAN MARCELINO 

     
      Pic-nic Cruz Roja  B97793442 LOPEZ MATEO  26/09/2017 61 250,25 
VOLUNTARIOS 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      Día 15/10 - Pinc-nics  B97793442 LOPEZ MATEO  17/10/2017 63 300,30 
voluntariosCARRERA 
DE  

 

BASILIO JOSE SL 

   LES FALLES CCP 2017 

     
      Día 28/10 - Aguas  B97793442 LOPEZ MATEO  02/11/2017 65 352,00 
miniolimpiada 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      Día 05/11 - Almuerzo  B97793442 LOPEZ MATEO  06/11/2017 66 250,25 
voluntarios VOLTA A 
PEU  

 

BASILIO JOSE SL 

   AL CABAÑAL CCP 2017 

     
      Día 29/09 - Catering  B97793442 LOPEZ MATEO  04/10/2017 62 4950,00 
GALA PREMIOS AL  

 
BASILIO JOSE SL 

   MERITO DEPORTIVO 

     
       SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  31/10/2017 2017/A/170519 35949,71 
SEGURIDAD IIDDMM  

 
S.A. 

   OCTUBRE 

     
      COLOCACION Y  B98879224 SN EVENTS,  06/11/2017 39 1336,81 
RETIRADA DE VALLAS  

 
SERVICIOS Y  

   VOLTA A PEU AL  

 
ACTIVIDADES  

   CABAÑAL CCP 2017 

 
DEPORTIVAS Y  

   
  

EDUCATIVAS, S.L. 

   
       COLOCACION Y  B98879224 SN EVENTS,  13/11/2017 40 1908,65 
RETIRADA 
ELEMENTOS  

 

SERVICIOS Y  

   DE SEÑALIZACION  

 
ACTIVIDADES  

   VIOLENCIA DE  

 
DEPORTIVAS Y  

   GENERO 

 
EDUCATIVAS, S.L. 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  17/10/2017 FE173212464 515,40 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
45431 

 12/09/2017 - 10/10/2017 

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  30/10/2017 FE173212477 67,36 

VI DEL 15/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
22952 

 16/10/2017  

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  18/10/2017 FE173212465 1178,50 

III DEL 01/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
48236 

 06/10/2017  

     
      CONSUMO GAS CREU  A08431090 GAS NATURAL  10/10/2017 FE173212457 152,39 
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DEL GRAO DEL  

 
SERVICIOS 

 
93336 

 25/07/2017 - 22/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  06/10/2017 FE173212455 156,39 
FUENSANTA 
26/07/2017  

 

SERVICIOS 

 

88181 

 - 25/09/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  23/10/2017 FE173212470 1058,87 
LUIS  09/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
02412 

 10/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  23/10/2017 FE173212470 339,88 
BETERO 09/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
02408 

 06/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  25/10/2017 FE173212474 792,47 
BETERO 12/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
50860 

 18/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  25/10/2017 FE173212474 350,17 
CABAÑAL 18/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
50859 

 11/09/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  25/10/2017 FE173212474 113,85 
ISIDRO 05/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
50838 

 05/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  03/10/2017 FE173212450 405,28 
MALVARROSA  

 
SERVICIOS 

 
45983 

 14/07/2017 - 15/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/10/2017 FE173212449 1427,41 
CARMEN 19/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
36967 

 15/09/2017  

     
      Sala de ocio EMT B97793442 LOPEZ MATEO  17/10/2017 64 130,00 

  
BASILIO JOSE SL 

   
      9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 31/10/2017 007157 847,00 
JUMPER ( Alquiler del  

     01/10/2017 AL  

     31/10/2017) 

     
      MESAS, SILLAS Y  A46014924 PALLARDO S.A 10/11/2017 2017595 4512,34 
CAJONERAS OFICINAS  

     FDM 

     
      5000 CUADRIPTICOS  B96851860 VALENCIANA DE  29/09/2017 218 1282,60 
FUENTE SAN LUIS+  

 
SUMINISTROS  

   5000 CUADRIPTICOS  

 
OFIMATICOS  

   EL CARMEN+ 5000 T 

 
(FOLDER) 

   
      AQUABONA PET35 C24  B86561412 COCA-COLA  14/11/2017 2533152882 1468,28 
CARRERA CONTRA LA  

 
EUROPEAN  

   VIOLENCIA DE  

 
PARTNERS IBERIA  

   GENERO 

 
S.L.U 

   

 

 

 

 



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 461

NOVENO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF  Tercero 
Fecha 
Doc. 

Num. Docum. 
      

Importe 

      SERVICIOS  A96795968 MED SEGURIDAD,  30/11/2017 2017/A/170569 35.870,75 
SEGURIDAD  

 
S.A. 

   NOVIEMBRE 

     
      SOFTWARE Y  A46412334 RESONE,S.A. 06/11/2017 66 3.781,25 
SERVICIOS  

     APLICACIONES  

     ESPECIFICAS  FDM   

     PENDIENTE 2017 

     
      recogida y limpieza,   2º  A28037224 FOMENTO DE  13/11/2017 SM1650/10025 669,43 
Marxa violencia de  

 
CONSTRUCCIONES  

 
94 

 genero 

 
Y CONTRATAS SA 

   
      VIAJE GERENTE  A46102851 EUROPA TRAVEL,  18/11/2017 91916 472,00 
VLC-GINEBRA-
ATENAS- 

 

S.A. 

   ZURICH-VLC  

     CONGRESO AIMS 

     SERVICIO  B98879224 SN EVENTS,  27/11/2017 41 1.493,62 
COLOCACION/RETIRAD 

 
SERVICIOS Y  

   A SEÑALIZACION  ES  

 
ACTIVIDADES  

   POSIBLE 

 
DEPORTIVAS Y  

   
  

EDUCATIVAS, S.L. 

   
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  25/10/2017 FE173710927 1.422,80 
TRAFALGAR 14/09/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
89188 

 - 17/10/2017  

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  02/10/2017 FE173710922 315,45 
BENICALAP 17/08/2017 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

19528 

 14/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  11/10/2017 FE173710925 86,73 
PARQUE OESTE  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
04431 

 29/07/2017 - 27/09/2017  

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  09/11/2017 PI1714200050 2.117,33 
NAZARET DELL 23/09  

 
COMERCIALIZADOR 

 
9712 

 AL 24/10 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  09/11/2017 PI1714200051 3.097,00 
BENIMAMAET DEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
0148 

 29/09 SL 25/10 

 
A S.A., 

   
      MATERIAL QUIMICO  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 17/11/2017 7929 398,77 
PISCINA SAN LUIS  

     NOV2 

     
      MATERIAL QUIMICO  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 17/11/2017 7930 504,67 
PISCINAS SAN LUIS  

     NOV 

     
      MATERIAL LIMPIEZA  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 15/11/2017 7850 694,54 
SEGUN ALBARAN  

     ADJUNTO NAZARET  

     NOV 

     
      Día 14/11 - Cóctel  B97793442 LOPEZ MATEO  15/11/2017 66-2 2.186,25 
PRESENTACIÓN LOGO 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      CATERING CONGRESO  B97793442 LOPEZ MATEO  27/11/2017 67 250,00 
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ARRECIFES 23/11 SALA  

 
BASILIO JOSE SL 

   CONFERENCIAS 

     
      Día 26/11 - Almuerzo  B97793442 LOPEZ MATEO  27/11/2017 68 235,24 
voluntarios CARRERA  

 
BASILIO JOSE SL 

   ES POSSIBLE CCP 
2017 

     
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  15/11/2017 PI1714200052 2.070,44 
LUIS DEL 11/10 AL 
08/11 

 

COMERCIALIZADOR 

 

0630 

 
  

A S.A., 

   
      5 globos  estáticos 28 y  48389069 VICENTE MARZAL  12/11/2017 36 1.633,50 
29 oct 2017  4,5 y 12 nov   

 
ARTIÑANO 

   2017 

     

 

DECIMO RO EJERCICIO CORRIENTE 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO GAS PAB.   A65067332 GAS NATURAL  30/11/2017 FE173710935 496,67 
BENICALAP 18/10/2017 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

36539 

 15/11/2017 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  27/11/2017 FE173710934 3.379,59 
TRAFALGAR 18/10/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
27247 

 - 17/11/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  02/11/2017 FE173710929 518,06 
BENICALP SUR  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
28074 

 15/09/2017 - 17/10/2017  

     
      CONSUMO GAS POL.  A65067332 GAS NATURAL  02/11/2017 FE173710929 542,64 
BENICALAP 18/08/2017 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

27947 

 20/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  08/11/2017 FE1737109311 27,35 
CASTELLAR 26/08/2017  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
4801 

 - 26/10/2017 

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  16/06/2017 FE173212360 13,94 
ISIDRO 05/04/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
62441 

 06/06/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/06/2017 FE173212374 491,22 
18/05/2017 - 13/06/2017  

 
SERVICIOS 

 
36814 

 CABAÑAL 

     
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  05/12/2017 PI1714200054 5.703,11 
BENIMAMET DEL 26/10  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8447 

 AL 23/11 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A61797536 GAS NATURAL  05/12/2017 PI1714200054 4.197,16 
NAZARET DEL 25/10 AL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8559 

 23/11 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO GAS SAN  A61797536 GAS NATURAL  14/12/2017 PI1714200056 5.188,54 
LUIS DEL 09/11 AL 
12/12 

 

COMERCIALIZADOR 

 

6077 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  30/11/2017 FE173212502 3.730,07 
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17/10/2017 - 16/11/2017  

 
SERVICIOS 

 
37561 

 EL CARMEN 

     
      CONSUMO GAS   A08431090 GAS NATURAL  30/11/2017 FE173212502 598,38 
CABAÑAL 19/10/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
37555 

 15/11/2017 

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  17/11/2017 FE173212491 1.273,27 

III 07/10/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
95371 

 07/11/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  22/11/2017 FE173212495 435,50 
BETERO 07/10/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
16035 

 07/11/2017  

     
      CONSUMO GAS   A08431090 GAS NATURAL  22/11/2017 FE173212495 509,87 
BENIMACLET  

 
SERVICIOS 

 
16062 

 11/10/2017 - 07/11/2017  

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  22/11/2017 FE173212495 960,53 
LUIS 11/10/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
16037 

 08/11/2017  

     
      CONSUMO GAS LUIS  A08431090 GAS NATURAL  02/11/2017 FE173212479 462,86 
PUIG 19/08/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
35381 

 23/10/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/11/2017 FE173212500 156,61 
BETERO 15/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
06275 

 13/11/2017  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/11/2017 FE173212500 64,00 
17/10/2017 - 13/11/2017  

 
SERVICIOS 

 
06258 

 CAUCE RIO 6 

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  02/11/2017 FE173212479 1.977,91 
CARMEN 16/09/2017 -  

 
SERVICIOS 

 
35394 

 16/10/2017  

     
      SERVICIOS DE  A96795968 MED SEGURIDAD,  19/12/2017 2017/A/170621 39.020,08 
SEGURIDAD  

 
S.A. 

   DICIEMBRE 

     
      TALON REGALO FDM  B98209950 PLURAL SPORTS,  15/12/2017 3250 6.090,05 
VALENCIA CIRCUITO  

 
S.L. 

   CARRERAS  

     POPULARES 

     
      VIAJE IDA MARSELLA  A46102851 EUROPA TRAVEL,  11/12/2017 92139 72,40 
ENRIQUE ORTS  

 
S.A. 

   (TELETURF) 

     VIAJE ENRIQUE ORTS  A46102851 EUROPA TRAVEL,  11/12/2017 92140 335,60 
MARSELLA 
(TELETURF) 

 

S.A. 

   ALOJAMINETO  A46102851 EUROPA TRAVEL,  11/12/2017 122232 260,00 
Autodesk AutoCAD LT  B98535438 CIVIRED-  07/12/2017 000249 459,80 
Commercial Single-user  

 
CONSULTORIA  

   Annual Subscription  

 
INFORMATICA VICKY  

   Renewal 

 
RED 

   
      suministro agua  B97793442 LOPEZ MATEO  15/12/2017 69 154,00 
miniolimpiada 16/12 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      Día 14/12 - Cena  B97793442 LOPEZ MATEO  15/12/2017 71 1.302,40 
voluntarios 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      MATERIAL QUIMICO  B96192877 QUIMICAS T.J., S.L. 11/12/2017 8497 398,77 
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PISCINA NAZARET DIC 

     
      MATERIAL LIMPIEZA  A46275681 AMELIM S.A 12/12/2017 19025 1.312,15 
PAVELLO BENICALAP  

     DIC 

     
      MATERIAL LIMPIEZA  A46275681 AMELIM S.A 12/12/2017 19026 1.230,99 
NAZARE DIC 

     
      MATERIAL LIMPIEZA  A46275681 AMELIM S.A 12/12/2017 19027 375,50 
VELODROMO LUIS  

     PUIG DIC 

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  13/04/2017 FE173212306 12,61 
ISIDRO DEL 07/02 AL  

 
SERVICIOS 

 
90228 

 04/04 

     
      MATERIAL PAPELERIA  A58093816 PMC GRUP 1985 S.A 15/12/2017 72706 700,87 
PETXINA DICIEMBRE-2 

     
      CONSUMO TELEFONIA  A78923125 TELEFONICA  01/12/2017 28-L7U1- 1.236,46 
MOVIL NOVIEMBRE 

 
MOVILES ESPAÑA,  

 
004331 

 
  

S.A. 

   
      CONSUMO LUZ SAN  A61797536 GAS NATURAL  20/12/2017 PI1714200057 1.792,72 
LUIS DEL 18/11 AL 
18/12 

 

COMERCIALIZADOR 

 

7105 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO LUZ  A61797536 GAS NATURAL  12/12/2017 PI1714200056 1.152,10 
FUENSANTA DEL 04/11  

 
COMERCIALIZADOR 

 
2887 

 AL 07/12 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO LUZ  A61797536 GAS NATURAL  11/12/2017 PI1714200055 900,30 
PARQUE OESTE DEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
8437 

 08/11 AL 05/12 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO LUZ  A61797536 GAS NATURAL  20/12/2017 PI1714200057 1.012,36 
QUATRECARRERES  

 
COMERCIALIZADOR 

 
6983 

 DEL17/11 AL 15/12 

 
A S.A., 

   
      Día 14/12 - Catering 
Gala B97793442 LOPEZ MATEO SL 21/12/2017 72 3.975,40 

APLICACION  B54641410 ACTIVALINK, SL. 21/12/2017 7198 5.251,40 
RECLAMACIONES Y  

     SUGERENCIAS FDM 

     
      grúa giratoria especial  B28871192 ALGECO  30/11/2017 0017138218 1.657,70 
montaje y desmontaje  

 
CONSTRUCCIONES  

   CASETAS 
BENIMACLET 

 

MODULARES SL 

   
      DOMINIOS FDM  B98535438 CIVIRED- 

CONSULTORIA 13/12/2017 000254 2.565,20 

CORREOS Y WEB 

 
 

   9952 GYK CITROEN  A46063814 TRANSTEL S.A 30/11/2017 007932 847,00 
JUMPER 3 PLAZAS  
A.A.   

     L3H2 ( Alquiler del  

     01/11/2017 
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PRIMER RO EXTRAJUDICIAL (Aprobado por Junta Rectora) 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      SERVICIO TECNICO  Q4601081E CONSORCIO  07/11/2013 361/2013 145,20 
SONIDO TORNE VELA  

 
VALENCIA 2007 

   PARALIMPICA 

     GAS BENIMAMET  A61797536 GAS NATURAL  31/12/2016 PI1614200062 8.038,43 
DICIEMBRE 

 
COMERCIALIZADOR 

 
0329 

 
  

A S.A., 

   
      CUOTA FIJA GAS  A61797536 GAS NATURAL  31/12/2016 PI1614200062 135,99 
NAZARET 

 
COMERCIALIZADOR 

 
4935 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  01/12/2016 FE163212191 544,02 
MALVARROSA DEL  

 
SERVICIOS 

 
41756 

 17-09 AL 16-11 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  23/12/2016 FE163710860 2.590,08 
TRAFALGAR 
19/10/2016  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

84091 

 - 18/11/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  09/12/2016 FE163212198 364,14 
FUENSANTA 27/09 AL  

 
SERVICIOS 

 
05009 

 24/11 

     
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163710862 4.577,79 
TRAFALGAR 
19/11/2016  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

36004 

 - 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS CREU  A08431090 GAS NATURAL  12/12/2016 FE163212199 857,58 
DEL GRAU 24/09 AL  

 
SERVICIOS 

 
42747 

 23/11 

     
      CONSUMO GAS PAB.  A65067332 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163710862 394,13 
BENICALAP 19/11/2016 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

36010 

 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/12/2016 FE163212209 559,98 
BETERO 12/11 AL 
12/12 

 

SERVICIOS 

 

56162 

 
      CONSUMO GAS PAB  A65067332 GAS NATURAL  23/12/2016 FE163710860 447,71 
BENICALAP19/10/2016 
-  

 

S.U.R. SDG, S.A. 

 

84096 

 18/11/2016 

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  21/12/2016 FE163212209 593,67 
BENIMACLET 12/11 AL  

 
SERVICIOS 

 
56179 

 12/12 

     
      CONSUMO GAS SAN  A08431090 GAS NATURAL  21/12/2016 FE163212209 1.560,57 
LUIS 12/11 AL 12/12 

 
SERVICIOS 

 
56165 

 
      CONSUMO GAS  A65067332 GAS NATURAL  13/12/2016 FE163710858 68,30 
PARQUE OESTE  

 
S.U.R. SDG, S.A. 

 
03245 

 29/09/2016 - 28/11/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  19/12/2016 FE163212207 211,01 
05/10/2016 - 05/12/2016  

 
SERVICIOS 

 
08320 

 3.222,00 KWH x 
0,04824  

     EUR/KWH 
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CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163212218 87,07 
BEISBOL 19/11/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
69070 

 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS 
TRAMO   A08431090 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163212218 1.077,15 

III 19/11/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
69085 

 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163212218 614,00 
CABAÑAL 19/11/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
69089 

 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163212218 4.805,89 
1CARMEN 9/11/2016 -  

 
SERVICIOS 

 
69099 

 19/12/2016  

     
      CONSUMO GAS  A08431090 GAS NATURAL  29/12/2016 FE163212218 264,40 
VELODROMO  

 
SERVICIOS 

 
69086 

 19/11/2016 - 19/12/2016  

     
      Tickets consumiciones  B97793442 LOPEZ MATEO  30/12/2016 31 79,81 
cafetería voluntarios 

 
BASILIO JOSE SL 

   
      Tickets comida  B97793442 LOPEZ MATEO  30/12/2016 30 42,00 
organización gala CCP  

 
BASILIO JOSE SL 

   2016 

     
      SUBVENCION EEDD  G98257892 CLUB DE AJEDREZ    1.287,90 
PASCUA AJEDREZ 

 
CIUTAT VELLA 

   COMISIONES  A14010342 BANKIA   430,00 
MANTENIMIENTO 
TPVS 

     Publicidad: 
A0000042377  A96116645 SUPERDEPORTE  31/12/2016 2016/0001230 181,50 

Tamaño: 1X1 FDM  

 
EMPRESA  

   VALENCIA - PROGRAMA  EDITORIAL S.A. 

   IGUALDAD - 

     
      16A 5916 MAT 9952 
GYK A46063814 TRANSTEL S.A 30/11/2016 525 847,00 

      REPARACION 
MAQUINA  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 04187 282,68 

LIMPIADORA 
NAZARET 

 

INSTALACIONES Y  

   
  

PROYECTOS 

   
      MANTENIMIENTO  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 04188 634,01 
MAQUINA 
FREGADORA  

 

INSTALACIONES Y  

   NAZARET 

 
PROYECTOS 

   
      REPARACION 
MAQUINA  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 05278 189,02 

LIMPIADORA  

 
INSTALACIONES Y  

   MALVARROSA 

 
PROYECTOS 

   
      REPARACION 
MAQUINA  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 05258 68,99 

NAZARET 

 
INSTALACIONES Y  

   
  

PROYECTOS 

   
      REPARACION 
MAQUINA  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 05277 391,65 

BENIMACLET 

 
INSTALACIONES Y  

   
  

PROYECTOS 

   
      CARCASA MANECILLA  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 04868 80,32 
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NR/NS/TT NAZARET 

 
INSTALACIONES Y  

   
  

PROYECTOS 

   
      M.O.Tecnico MB_MBIP  B98249337 MUÑOZ BOSCH  31/12/2016 04234 72,60 
BENICALAP 

 
INSTALACIONES Y  

   
  

PROYECTOS 

   

 

SEGUNDO RO EXTRAJUDICIAL (Aprobado por Junta Rectora) 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO LUZ  A61797536 GAS NATURAL  12/02/2016 PI1614200006 700,59 
FUENSANTA DEL 25-01  

 
COMERCIALIZADOR 

 
4589 

 AL 10-02 

 
A S.A., 

   
      CONSUMO LUZ TRAMO  A61797536 GAS NATURAL  31/10/2016 PI1614200051 1.240,46 
VI DEL 28/09 AL 26/10 

 
COMERCIALIZADOR 

 
0120 

 
  

A S.A., 

   
      CONSUMO LUZ  A61797536 GAS NATURAL  14/11/2016 PI1614200053 4.138,48 
BENIMAMNET DEL  

 
COMERCIALIZADOR 

 
2989 

 08-10 AL 08-11/2016 

 
A S.A., 

   
      SERVICO REPOSICION  A48148647 SERVICIO DE  29/02/2016 56F130840 413,58 
MOPAS FEBRERO 2016 

 
CONTENEDORES  

   
  

HIGIENICO  

   
  

SANITARIOS S.A.U 

   
      REPOSICION MOPAS  A48148647 SERVICIO DE  31/01/2016 56F119567 428,07 
IIDDMM ENERO 2016 

 
CONTENEDORES  

   
  

HIGIENICO  

   
  

SANITARIOS S.A.U 

   
      GESTION RRSS FDM  B97378582 INCRENTA S.L. 01/10/2016 1000081 605,00 
OCT 2016 

     
      MANTENIMIENTO WEB  B97378582 INCRENTA S.L. 01/10/2016 100009 302,50 
DEPORTEVALENCIA. 

     COM OCT 2016 

     
      MANTENIMIENTO WEB  B97378582 INCRENTA S.L. 01/11/2016 110009 302,50 
DEPORTEVALENCIA. 

     COM NOV 2016 

     
      GESTION RRSS FDM  B97378582 INCRENTA S.L. 01/11/2016 110008 605,00 
NOV 2016 

     
      MANTENIMIENTO WEB  B97378582 INCRENTA S.L. 01/12/2016 120007 302,50 
DEPORTEVALENCIA. 

     COM DIC 2016 

     
      GESTION RRSS FDM  B97378582 INCRENTA S.L. 01/12/2016 120006 605,00 
DIC 2016 

     
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  16/09/2016 UAV- 83,95 
FDM DEL 16/09/16 AL  

 
ONO SAU  

 
084586548 

 30/09/2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  01/10/2016 UAV- 263,14 
FDM DEL 01/10 ALL  

 
ONO SAU  

 
0859036668 

 31/10/2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 
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      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  01/11/2016 UAV- 230,29 
FDM DEL 1/11 AL 31/11/  

 
ONO SAU  

 
0863442795 

 2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  01/12/2016 UAV- 210,54 
FDM DEL 1/12 AL 31/12 

 
ONO SAU  

 
0867821566 

 
  

PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  15/11/2016 UAV- 253,37 
FDM DEL 15/11 ALL  

 
ONO SAU  

 
0863528862 

 30/11/2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  21/10/2016 UAV- 776,89 
FDM DEL 21/10 AL  

 
ONO SAU  

 
0861395185 

 14/11/2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      Servicios Voz y Datos  U87527859 UTE VODAFONE  01/12/2016 UAV- 484,08 
FDM DEL 01/12 AL  

 
ONO SAU  

 
0867906134 

 31/12/2016 

 
PROYECTO  

   
  

AYUNTAMIENTO DE  

   
  

VALENCIA UTE 

   
      MANTENIMIENTO  B97592000 IMEX SALUD S.L. 27/10/2015 FA0815100001 137,94 
DESFIBRILADOR  

   
16 

 NAZARET 

     
      ANIMACION SAN  X9977010R FEDERICO MANUEL  30/12/2016 34 605,00 
SILVESTRE 

 
MARTIN 

   

 

TERCER RO EXTRAJUDICIAL (Aprobado por Junta Rectora) 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 
S.L. 30/04/2016 16021307 634,70 

TENSIÓN TRAMO III  

     ABRIL 2016 

     
      CONSUMOL UZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 30/04/2016 16024185 681,30 

TENSIÓN BENICALP  

     ABRIL 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 30/04/2016 16021306 272,60 

TENSIÓN CREU DEL  

     GRAO ABRIL 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 30/04/2016 16021305 465,56 

TENSIÓN SAN ISIDRO  

     ABRIL 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 30/04/2016 16024814 602,77 

TENSIÓN BORBOTO  

     ABRIL 2016 
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      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 
S.L. 30/04/2016 16025896 900,69 

TENSIÓN CASTELLAR  

     ABRIL 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 30/06/2016 Z16036183 478,74 

TENSIÓN TARONGERS  

     JUNIO 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 31/07/2016 Z16043795 627,80 

TENSIÓN TARONGERS  

     JULIO 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 31/05/2016 16027989 144,04 

TENSIÓN SAN ISIDRO  

     MAYO 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 31/05/2016 16033234 398,43 

TENSIÓN BORBOTO  

     MAYO 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 31/05/2016 16033042 183,56 

TENSIÓN CASTELLAR  

     MAYO 2016 

     
      CONSUMO LUZ BAJA  B65552432 AURA ENERGIA, 

S.L. 31/05/2016 16030804 624,00 

TENSIÓN TRAMO III  

     MAYO 2016 

     CONSUMO LUZ  B65552432 AURA ENERGIA, 
S.L. 30/04/2016 16021311 1.366,57 

S.LUIS ABRIL 2016 

     

 

CUARTO RO EXTRAJUDICIAL (Aprobado por Junta Rectora) 

Descripción DNI/NIF Tercero Fecha Doc. Num. Docum. Importe 

      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  23/04/2013 FE1332112278 28,66 
VI DEL 12/02 AL  

 
SERVICIOS 

 
0190 

 11/04/2013 

     
      CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  22/07/2013 FE1332112763 6.713,20 
VI DEL 2/04 AL 11/06 2013 

 
SERVICIOS 

 
9501 

 CONSUMO GAS TRAMO  A08431090 GAS NATURAL  21/08/2013 FE1332112927 405,88 
VI DEL 12/06 AL 8-8-2013 

 
SERVICIOS 

 
5204 
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PREGUNTA 2.- ¿Por qué razón se omitió el trámite de fiscalización previa en cada uno se los 

indicados gastos? 

 
RO EJERCICIO CORRIENTE 

MOTIVO 

VIGILANCIA  SIN CONTRATO 

GAS SIN CONTRATO 

AGUA SAN SILVESTRE Y GALAPAGOS SIN CONTRATO 

AGUA CARRERAS NEVER STOP, UNIVERSITAT, REDOLAT SIN CONTRATO 

AGUA VOLTA A PEU LEVANTE UD SIN CONTRATO 

AGUA TRAVESIA AL PUERTO SIN CONTRATO 

AGUA CARRERA SAN MARCELINO SIN CONTRATO 

AGUA CARRERAS CONTRA VIOLENCIA GENERO, CABAÑAL Y FALLES SIN CONTRATO 

MEGAFONIA SAN SILVESTRE SIN CONTRATO 

LOGISTICA GALAPAGOS Y REDOLAT ANTERIOR A FORMALIZACION CONTRATO 

STAND EXPOJOVE SIN CONTRATO 

VALLAS CARRERA UNIVERSIDAD SIN CONTRATO 

VALLAS CARRERA CONTRA VIOLENCIA DE GENERO Y VOLTA  CABAÑAL SIN CONTRATO 

VALLAS CARRERA ES POSIBLE SIN CONTRATO 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU VALENCIA CF SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU LEVANTE UD SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU SAN MARCELINO SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

LIMPIEZA  DIA BICICLETA Y  CARRERA DE LES FALLES SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

LIMPIEZA CARRERA CONTRA VIOLENCIA DE GENERO  SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

REPARACION TERMINAL PRESENCIA SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 

DOMINIO TELETURF Y DEPORTEVALENCIA PROVEEDOR >3000 

ALQUILER FURGONETA ELECTRICISTAS SIN CONTRATO 

TRABAJOS APERTURA PISCINA VERANO NAZARET SIN CONTRATO 

GRADERIO CAMPO DE BEISBOL SIN CONTRATO 

JARDINERIA (trachycarpus (palmito) de  gran porte) SIN CONTRATO 

MATERIAL ELECTRICO MAYOR GASTO CONTRATO 

CUATRIPTICOS INSTALACIONES PROVEEDOR >3000 

MOBILIARIO OFICINAS PETXINA SIN CONTRATO 

PORTERIAS WATERPOLO  COPA ESPAÑA SIN CONTRATO 

PRODUCTOS QUIMICOS PISCINAS MAYOR GASTO CONTRATO 

REPARACION  BUSCADORES WEB Y TAXONOMIAS PROVEEDOR >3000 

DESPLAZAMIENTO GERENCIA CONGRESO AIMS PROVEEDOR >3000 

VIAJE E. ORTS PROYECTO TELETURF PROVEEDOR >3000 

SOFTWARE Y APLICACIONES ESPECIFICAS PROVEEDOR >3000 

COLOCACION GLOBOS VARIOS EVENTOS MAYOR GASTO CONTRATO 

CATERING PRESENTACION LOGO Y CONGRESO ARRECIFES SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3000 
PICNICS VOLUNTARIOS, AGUAS MINIOLIMPIADAS Y CENA 
VOLUNTARIOS SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3001 

CATERING GALA PREMIOS AL MERITO DEPORTIVO SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3002 

SALA DE OCIO EMT SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3003 

CATERIN GALA CIRCUITO CARRERAS SIN CONTRATO Y PROVEEDOR >3004 

MATERIALES DE LIMPIEZA MAYOR GASTO CONTRATO 

TALON REGALO CIRCUITO CARRERAS SIN CONTRATO 

TELEFONIA MOVIL MAYOR GASTO CONTRATO 

MATERIAL PAPELERIA MAYOR GASTO CONTRATO 

SUSCRIPCION ANUAL AUTOCAD PROVEEDOR >3000 
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APLICACIÓN SUJERENCIAS Y RECLAMACIONES SIN CONTRATO 

GRUA MONTAJE CASETAS BENIMACLET MAYOR GASTO CONTRATO 

DOMINIOS FDM, CORREOS Y WEB PROVEEDOR >3000 

RO EJERCICIOS CERRADOS (Aprobado por Junta Rectora) MOTIVO 

GAS 2016 
SIN CONTRATO Y RECIBIDA OK FUERA PLAZO FIN 

EJERCICIO 

REPARACIONES MAQUINARIA LIMPIEZA 2016 RECIBIDA EN 2017 

ALQUILER FURGONETA ELECTRICISTAS 2016 RECIBIDA EN 2017 

PUBLICIDAD SUPERDEPORTE 2016 RECIBIDA EN 2017 

COMISIONES BANCARIAS 2016 SIN CREDITOS EN 2016 

SERVICIO TECNICO SONIDO TORNEO VELA PARALIMPICA 2013 RECIBIDA OK FUERA PLAZO FIN EJERCICIO 

EEDD AJEDREZ PASCUA 2016 SIN CREDITOS EN 2016 

TICKETS COMIDA ORGANIZACIÓN GALA CIRCUITO CARRERAS RECIBIDA EN 2017 

TICKETS CAFETERIA VOLUNTARIOS RECIBIDA EN 2017 

ELECTRICIDAD 2016 RECIBIDA EN 2017 

SERVICIO REPOSICION MOPAS 2016 RECIBIDA EN 2017 

GESTION RRSS Y MANTENIMIENTO WEB 2016 RECIBIDA EN 2017 

SERVICIO VOZ Y DATOS 2016 RECIBIDA EN 2017 

MANTENIMIENTO DESFIBRILADOR NAZARET 2015 RECIBIDA EN 2017 

ANIMACION SAN SILVESTRE 2016 RECIBIDA EN 2017 

ELECTRICIDAD 2016 FACTURAS ANTES CONTRATO CAMBIO ADJUDICATARIO

GAS 2013 FACTURAS EJ ANTERIORES PDTES OK TECNICO 

PREGUNTA 3.- ¿Se ha adoptado alguna medida para evitar que estos casos de fiscalización previa se 

repitan en el presente ejercicio 2018? 
RO EJERCICIO CORRIENTE QUE SE ESTA HACIENDO 

VIGILANCIA  

GAS 

AGUA SAN SILVESTRE Y GALAPAGOS 

AGUA CARRERAS NEVER STOP, UNIVERSITAT, REDOLAT 

AGUA VOLTA A PEU LEVANTE UD 

AGUA TRAVESIA AL PUERTO 

AGUA CARRERA SAN MARCELINO 

AGUA CARRERAS CONTRA VIOLENCIA GENERO, CABAÑAL Y FALLES 

MEGAFONIA SAN SILVESTRE 

LOGISTICA GALAPAGOS Y REDOLAT CONTRATO VIGENTE 

STAND EXPOJOVE 

VALLAS CARRERA UNIVERSIDAD 
VALLAS CARRERA CONTRA VIOLENCIA DE GENERO Y VOLTA A PEU 
CABAÑAL 

VALLAS CARRERA ES POSIBLE 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU VALENCIA CF 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU LEVANTE UD 

LIMPIEZA  VOLTA A PEU SAN MARCELINO 

LIMPIEZA  DIA BICICLETA Y  CARRERA DE LES FALLES 

LIMPIEZA CARRERA CONTRA VIOLENCIA DE GENERO  

REPARACION TERMINAL PRESENCIA 

DOMINIO TELETURF Y DEPORTEVALENCIA 

ALQUILER FURGONETA ELECTRICISTAS 

TRABAJOS APERTURA PISCINA VERANO NAZARET 
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Sra. Girau, delegada d'Esports

"En primer lugar, destacar que los reconocimientos de obligación así como los
reconocimientos extrajudiciales de obligación vienen regulados en las Bases de Ejecución del
Presupuesto, por lo que su utilización está dentro de la norma establecida, de hecho su utilización
no es novedosa si no que se puede observar en distintos ejercicios económicos anteriores, como
usted bien sabe.

Respecto a la relación de gastos que está recogida en la liquidación del presupuesto del
ejercicio 2017, informar que estas facturas se corresponden con suministros y servicios básicos
para el funcionamiento de las instalaciones deportivas municipales. Por lo que su tramitación es
imprescindible eso sí, todas cuentan con el informe técnico preceptivo respetando así en todos los
casos lo establecido en las Bases de ejecución del presupuesto.

Es verdad que en los últimos años hemos realizado un gran esfuerzo para mejorar la
gestión de la FDM, sobre todo teniendo en cuenta la insuficiente dotación de personal técnico y
administrativo derivada de una limitación sostenida en el tiempo a través de las diferentes leyes
generales de presupuestos que año tras año impiden la correcta planificación de recursos
humanos en la FDM. A pesar de esas limitaciones seguimos trabajando en mejorar nuestra
gestión, tanto a nivel de recursos humanos como en el de contratación. Es por ello que en la
última reunión de la Junta Rectora aprobamos la adhesión de la FDM a la Central de
Contratación de la FEMP, lo que facilitará los procesos de contratación y con la aplicación de la
economía de escala y estandarización de obras, servicios y suministros, mejores condiciones de
contratación."

43 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre el Pla Edificant.

"En contestación a las preguntas formuladas por este grupo municipal en la sesión del
Pleno municipal celebrada el pasado 28 de marzo de 2018, se nos informó que el día 5 del
referido mes se presentó la solicitud previa de adhesión al Plan Edificant.

Según las Instrucciones de Gestión para Entidades Locales del Plan Edificant, aprobadas
por la Conselleria de Educación, en esta fase de solicitud previa de adhesión 'no se requiere
aportar ninguna documentación', sino únicamente indicar, por orden de prioridad, las actuaciones
que se deseen ejecutar por delegación.

En relación con el asunto de referencia, el concejal que suscribe formula, en su nombre y
en el del Grupo Municipal Popular, las siguientes preguntas:

1ª.Teniendo en cuenta que el acuerdo de adhesión al Plan Edificant se aprobó por el Pleno
del Ayuntamiento de València en fecha 25 de enero de 2018 (tras su inclusión en el orden del día
por la vía de urgencia) y que para la solicitud previa de adhesión no se requiere aportar ninguna
documentación, ¿por qué razón la solicitud previa de adhesión no se presentó hasta el pasado día
5 de marzo?
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2ª. ¿Ha remitido ya la Conselleria la información necesaria para elaborar las memorias
técnicas correspondientes a las actuaciones incluidas en la solicitud?

3ª. En caso afirmativo, ¿se ha redactado ya la memoria de cada actuación a acompañar a la
solicitud de delegación de competencias? En caso afirmativo, se solicita copia de las memorias.

4ª. En caso negativo, ¿sabe el Gobierno municipal cuándo tiene previsto la Conselleria
remitir la información necesaria para elaborar las memorias técnicas correspondientes a las
actuaciones incluidas en la solicitud?

5ª. ¿Qué informes y documentación ha cumplimentado ya el Ayuntamiento de València
para formular la solicitud de delegación de competencias a la Conselleria?"

RESPOSTES

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"1a. Posteriorment a l'acord aprovat pel Ple en data 25 de gener de 2018, es realitzen els
següents tràmits necessaris per a realitzar la sol·licitud d'adhesió adequadament:

- S'emet informe tècnic sobre les prioritats en l'ordre de prelació de les actuacions a dur a
terme.

- Es consulta prèviament al Consell Escolar Municipal, en sessió de 19 de febrer de 2018,
les actuacions i prioritats a proposar a la Generalitat, de conformitat amb el que es disposa en
l'article 7 del Decrete llei 5/2017. S'expedeix certificat del Consell Escolar Municipal de data 23
de febrer de 2018.

- Resolució de data 1 de març de 2018, en la qual s'estableix i autoritza la sol·licitud prèvia
d'adhesió amb l'ordre que s'indica en aquesta resolució, després de l'emissió de l'informe tècnic i
la consulta al Consell Escolar Municipal.

- En data 5 de març de 2018 es realitza telemàticament la sol·licitud prèvia d'adhesió."

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"1a. Respon Educació. 

2a. La Conselleria ha començat a enviar documents de treball, però les memòries tècniques
no sols s’elaboren a partir de la documentació de Conselleria. 

4a. La resposta anterior contesta també esta pregunta. 

5a. El servici està treballant per a preparar la sol·licitud de competència a la Conselleria."
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44 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Grau, del Grup Popular, sobre el Consell Escolar Municipal.

"El pasado día 10 de abril de 2018 se celebró sesión del Consejo Escolar Municipal de la
ciudad de València.

  A este respecto, el concejal que suscribe formula, en su nombre y en el del Grupo
Municipal Popular, las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué asuntos se trataron en la referida sesión del Consejo Escolar Municipal? Se
solicita copia o transcripción literal del orden del día ordinario y, en su caso, extraordinario de la
indicada sesión.

2ª. ¿Qué acuerdo se adoptó en relación con cada uno de los asuntos tratados?

3ª. En el caso de que se diera cuenta de alguna resolución, acuerdo o disposición ¿cuál era
su contenido? Se solicita copia o transcripción literal de las resoluciones, acuerdos o
disposiciones de las que se dio cuenta en la indicada sesión."

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"1a. Trancripció de l´ordre del dia del Consell Escolar del dia 10 d´abril de 2018: 'Es
convoca els membres del Consell Escolar Municipal a la sessió ordinària que se celebrarà el
pròxim 10 d´abril a les 17.30 hores en el aula del Servici de Drogodepèndencies, pati D, de
l’edifici de l’antiga Fàbrica de Tabac, carrer d’Amadeu de Savoia, núm. 13, per a deliberar i
adoptar els acords que, si escau, siguen procedents sobre l’orde del dia següent:

1.1. Lectura i aprovació de l´Acta del 19 de febrer 2018.

1.2. Donar compte de la Resolució de 26 de març de 2018, del director territorial
d´Educació, Investigació, Cultura i Esport de València per la qual s´estableixen el calendari i el
procediment d´admissió de l´alumnat als ensenyaments d´Educació Infantil, Primària, Educació
Secundària Obligatòria i Batxillerat en centre públics i centres privats concertats, no universitaris,
per al curs 2018-2019, en l´àmbit competencial de la província de València.

1.3. Donar compte de les alegacions rebudes en aquest Ajuntament en relació a
l'arranjament escolar per al curs 2018/2019.'

2a. Fins que no estiga aprovada l'Acta, no es pot facilitar la informació."
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45 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre despeses per subministrament de
combustible durant el primer trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado, se cursa la siguiente pregunta:

¿Cuál ha sido el gasto económico y el consumo de litros por suministro de combustible al
parque móvil (incluidos vehículos de Policía y Bomberos), en cada uno de los meses del primer
trimestre del 2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

  2018 2018

COMBUSTIBLE Litres €

Gener 33.055,83 37.360,04

Febrer 32.950,90 36.480,16

Març 38.838,42 42.872,63

46 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre despeses de telefonia durant el primer
trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado, se cursa la siguiente pregunta:

¿Cuál ha sido el gasto económico por telefonía fija y móvil con cargo a la partida CD110
92050 22200 en cada uno de los meses del primer trimestre del 2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals
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2018 2018

 TELEFONIA FIXA MÒBIL

Gener 32.970,65 7.431,72

Febrer 32.704,70 8.232,71

Març                ----- 7.795,83

47 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre despeses pel manteniment d'edificis
durant el primer trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado se cursa la siguiente pregunta:

¿Cuál ha sido el gasto económico por mantenimiento de edificios municipales
(diferenciando colegios, edificios e instalaciones y mercados), en cada uno de los meses del
primer trimestre del 2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals
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GENER 2018  

CEMENTERIS 2.033,78

COL·LEGIS 184.288,67

MERCATS 19.239,45

DEPENDÈNCIES 369.966,41

 
575.528,31

FEBRER 2018  

CEMENTERIS 2.033,78

COL·LEGIS 147.152,69

MERCATS 19.239,45

DEPENDÈNCIES 367.668,40

 
536.094,32

MARÇ 2018  

CEMENTERIS 2.033,78

COL·LEGIS 185.694,38

MERCATS 22.410,92

DEPENDÈNCIES 384.866,10

 
595.005,18

48 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre despeses per la neteja de dependències
municipals, col·legis i mercats durant el primer trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado, se cursa la siguiente pregunta:

¿Qué gasto económico ha supuesto la limpieza de edificios municipales, colegios y
mercados en cada uno de los meses del primer trimestre del 2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 479

GENER 2018

COL·LEGIS 291.075,40

MERCATS 34.643,00

DEPENDÈNCIES 274.204,61

FEBRER 2018

COL·LEGIS 291.075,40

MERCATS 34.643,00

DEPENDÈNCIES 274.411,28

MARÇ 2018

COL·LEGIS 291.075,40

MERCATS 34.643,00

DEPENDÈNCIES 274.012,69

49 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre despeses en energia elèctrica durant el
primer trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado, se cursan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué gasto económico y qué consumo de kilovatios hora se ha realizado por suministro
de energía eléctrica a edificios municipales en cada uno de los meses del primer trimestre del
2018?.

2ª. ¿Qué gasto económico y qué consumo de kilovatios hora se ha realizado por el
suministro de electricidad de alumbrado público en cada uno de los meses del primer trimestre
del 2018?.

3ª. ¿Qué gasto económico y de kilovatios hora se ha realizado por el suministro de
electricidad en colegios públicos y municipales en cada uno de los meses del primer trimestre del
2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Les respostes a les preguntes realitzades es contenen en document annex."
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##ANEXO-1639045##

RELACIÓ DESPESES ELECTRICITAT 1r TRIMESTRE 2018

CD110-92050-22100 Electricitat Dependències

Total mes Total kWh

1.211.774,69

CD110-32300-22100 Electricitat Col·legis

Total mes Total kWh

Febrer

Març

376.172,67

CD110-16500-22100 Electricitat Enllumenat Públic

Total mes Total kWh

Gener

Febrer

Març

1.992.072,82

2.410.889

2.063.643

3.344.693

4.216.066

619.758

810.255

829.151

4.181.741

4.399.152

Gener

Febrer

Març

Gener

622.586,80

112.780,82

129.312,97

134.078,88

730.959,01

638.527,01

395.365,15

339.374,54

477.035,00
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50 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Igual, del Grup Popular, sobre reconeixements d'obligació de
pagament durant el primer trimestre de 2018.

"En base al asunto mencionado, se cursan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué autorizaciones, disposiciones y reconocimientos de obligación de pago ha
realizado la Delegación de Gobierno Interior en cada uno de los meses del primer trimestre del
2018?"

2ª. ¿A qué empresas?

3ª. ¿Por qué importe?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Les respostes a les preguntes realitzades es contenen en document annex."



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 482

##ANEXO-1639237##

Nombre Proveedor Importe Adjudicacion Fecha Adjudicacion

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            18.264,89 01/01/2018

ETRALUX SA                                                                                 750.000,00 01/01/2018

IMESAPI, S.A.                                                                              750.000,00 01/01/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            1.682.577,58 01/01/2018

FERROVIAL SERVICIOS, S.A.                                                                  1.831.291,32 01/01/2018

FERROVIAL SERVICIOS, S.A.                                                                  1.526.936,41 01/01/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            175.784,18 01/01/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            209.356,99 01/01/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            174.926,48 01/01/2018

SGS TECNOS, S.A.                                                                           52.361,51 01/01/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           43.200,00 01/01/2018

ZAKHAROV , ANTON                                                                           20.000,00 01/01/2018

SOLRED SA                                                                                  457.500,00 01/01/2018

SOLRED SA                                                                                  101.666,67 01/01/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            3.275.236,88 01/01/2018

GAS NATURAL SERVICIOS SDG, S.A.                                                            395.000,00 01/01/2018

UTE VODAFONE ESPAñA Y VODAFONE ONO PROYECTO ATYO. VALENICA                                 120.581,07 01/01/2018

TELEFONICA MOVILES ESPAñA SA                                                               147.958,33 01/01/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      435.500,00 01/01/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      214.500,00 01/01/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      221.000,00 01/01/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      11.700,00 01/01/2018

VALORIZA FACILITIES SA                                                                     3.478.660,36 01/01/2018

CANON ESPAñA, S.A.                                                                         137.835,94 01/01/2018

MARTINEZ FERRER , ALEJANDRO                                                                559,84 21/01/2018

RESONE, S.A.                                                                               393,25 24/01/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      101.347,46 24/01/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         6.145,13 26/01/2018

CEBRA EXPRESS, S.L.                                                                        11.657,09 30/01/2018

INSTITUTO VALENCIANO DE FINANZAS                                                           5.692,75 31/01/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         181,5 02/02/2018

RESONE, S.A.                                                                               1.179,76 02/02/2018

IDM SISTEMAS DE COMUNICACION, S.L.                                                         87,6 02/02/2018

ANDACAR 2000, S.A.                                                                         18.150,00 05/02/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         363 05/02/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         2.025,94 05/02/2018

VIVA AQUASERVICE SPAIN, S.A.                                                               468,31 08/02/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         1.164,46 09/02/2018

CANON ESPAñA, S.A.                                                                         1.653,94 09/02/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     21.737,31 12/02/2018

SUMINISTROS GENERALES DE PINTURAS JOSE ANTONIO GARCIA, S.L.                                21.778,79 12/02/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     2.908,94 13/02/2018

AZIGRENE CONSULTORES, S.L.P.                                                               20.570,00 15/02/2018

INTEGRACION DE SISTEMAS ALMEX, S.L.                                                        367,6 15/02/2018

MAQUINAS Y EQUIPO DE OFICINA JESUS ESTEVE SL                                               614,52 15/02/2018

A.L.B. EL ARTE, S.L.                                                                       680,16 15/02/2018

ENCUADERNACIONES M. AGUILAR, C.B.                                                          297,81 15/02/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         2.896,74 15/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            35,79 15/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            12,29 15/02/2018

FERROVIAL SERVICIOS, S.A.                                                                  291.075,40 16/02/2018

RECAMBIOS COLON CATARROJA, S.A.                                                            341,03 22/02/2018

RECAMBIOS COLON CATARROJA, S.A.                                                            305,31 22/02/2018

ITV LEVANTE SA                                                                             116,03 22/02/2018

NEUMATICOS CIVERA, S.L.                                                                    260,78 22/02/2018

CARL ZEISS IBERIA, S.L.                                                                    2.139,28 22/02/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         764,78 22/02/2018

CANON ESPAñA, S.A.                                                                         13.328,11 22/02/2018

MAQUINAS Y EQUIPO DE OFICINA JESUS ESTEVE SL                                               17.241,70 23/02/2018

SCANVAL, S.L.                                                                              2.270,61 23/02/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      24.014,80 23/02/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      6.052,46 23/02/2018

MAPFRE ESPAñA, COMPAñIA DE SEGUROS Y REASEGUROS, S.A.                                      2.180,34 23/02/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         1.591,15 26/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            5.181,78 27/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            14.378,88 27/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            3.260,18 27/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            8.107,41 27/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            7.481,37 27/02/2018

SUPROVAL 1, S.L.                                                                           21.778,79 27/02/2018
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RESONE, S.A.                                                                               196,63 28/02/2018

IDM SISTEMAS DE COMUNICACION, S.L.                                                         262,81 28/02/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         792,56 28/02/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         399,4 28/02/2018

INTEGRACION DE SISTEMAS ALMEX, S.L.                                                        709,54 28/02/2018

GRAFICAS MARI MONTAñANA, S.L.                                                              1.085,00 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      149,99 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/02/2018

COMUTEL, S.A.                                                                              1.018,22 28/02/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      124,5 28/02/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  21.778,79 28/02/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            1.939,53 01/03/2018

VIVA AQUASERVICE SPAIN, S.A.                                                               375,65 01/03/2018

SOLRED SA                                                                                  6.702,43 02/03/2018

SOLRED SA                                                                                  21.634,60 02/03/2018

SOLRED SA                                                                                  2.888,58 02/03/2018

SOLRED SA                                                                                  1.852,05 02/03/2018

GAS NATURAL SERVICIOS SDG, S.A.                                                            49.244,50 02/03/2018

TELEFONICA MOVILES ESPAñA SA                                                               4.988,18 02/03/2018

TELEFONICA MOVILES ESPAñA SA                                                               2.126,74 02/03/2018

TELEFONICA MOVILES ESPAñA SA                                                               30,55 02/03/2018

BARRACHINA MARTINEZ , JESUS MANUEL                                                         169,4 06/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    28,51 08/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    62,36 08/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    339,37 08/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            7.595,02 08/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            58.910,29 08/03/2018

MARTINEZ FERRER , ALEJANDRO                                                                663,06 08/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 731,11 08/03/2018

ENCUADERNACIONES M. AGUILAR, C.B.                                                          42,6 08/03/2018

SCANVAL, S.L.                                                                              1.145,02 08/03/2018

A.L.B. EL ARTE, S.L.                                                                       623,16 08/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            270,53 08/03/2018

NOVOJARDIN AGRO, S.L.                                                                      75,96 08/03/2018

SUPROVAL 1, S.L.                                                                           1.136,34 08/03/2018

ABBE GLOBAL, S.L.U.                                                                        580,8 08/03/2018

SVRNE MUTUA DE SEGUROS Y REASEGUROS A PRIMA FIJA                                           1.676,40 08/03/2018

SGS TECNOS, S.A.                                                                           1.960,20 15/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            23.701,00 15/03/2018

UNIVERSITAT POLITECNICA DE VALENCIA                                                        166,36 15/03/2018

UNIVERSITAT POLITECNICA DE VALENCIA                                                        166,38 15/03/2018

UNIVERSITAT POLITECNICA DE VALENCIA                                                        166,38 15/03/2018

UNIVERSITAT POLITECNICA DE VALENCIA                                                        166,38 15/03/2018

MAQUINAS Y EQUIPO DE OFICINA JESUS ESTEVE SL                                               3.200,95 15/03/2018

CANON ESPAñA, S.A.                                                                         1.071,00 15/03/2018

SERVICIO TECNICO CARLET, .SL.                                                              6.200,69 15/03/2018

COPIVALENCIA, S.L.                                                                         2.411,72 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  96,68 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  609,82 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  407,91 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  829,3 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  159,09 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  94,63 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  506,18 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  164,03 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  423,99 15/03/2018

CONFIMAT MATERIALES, S.L.                                                                  1.011,27 15/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           212,51 21/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           690,76 21/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           580,3 21/03/2018

SOLUCIONS GRAFIQUES S.COOP. VCINA.                                                         1.092,16 21/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           157,45 22/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           147,72 22/03/2018

RECAMBIOS COLON CATARROJA, S.A.                                                            231,26 22/03/2018
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TORVALENJO, S.L.                                                                           260,14 22/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           1.427,59 22/03/2018

TALLERES LA PISTA SA                                                                       304,93 22/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         61.756,85 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         3.319,71 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         665.452,21 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         22.998,43 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         89.580,73 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         271.958,00 23/03/2018

GAS NATURAL COMERCIALIZADORA, S.A.                                                         122.608,89 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             4.453,35 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             1.533,07 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             74,12 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             1.816,82 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             262,57 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             182,21 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             767,62 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             128,91 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             297,48 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             511,23 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             1.453,53 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             965,94 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             1.965,65 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             548,98 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             218,94 23/03/2018

PALLARDO, S.A.                                                                             172,59 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     1.564,07 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     2.251,20 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     4.682,67 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     441,41 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     99,13 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     255,55 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     149,75 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     217,8 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     495,62 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     411,98 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     456,61 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     240,67 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     186,45 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     604,81 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     247,65 23/03/2018

IMPACTO VALENCIA S.L.U                                                                     2.081,15 23/03/2018

JOCU, S.L.                                                                                 17.979,50 23/03/2018

CASARES DOLZ , DANIEL                                                                      191,99 23/03/2018

CASARES DOLZ , DANIEL                                                                      342,14 23/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            5.985,99 23/03/2018

VARESER 96, S.L.                                                                           24.610,26 23/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 3.151,95 23/03/2018

FOMENTO VALENCIA MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA, S.A.                                            17.797,37 23/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 3.449,50 23/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 1.056,22 23/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 3.475,14 23/03/2018

DEGESER DEMOLICIONES, S.L.                                                                 3.334,23 23/03/2018

LEVANTE SUMINISTROS DE OFICINA SL                                                          13.701,21 23/03/2018

IDM SISTEMAS DE COMUNICACION, S.L.                                                         87,6 27/03/2018

INTEGRACION DE SISTEMAS ALMEX, S.L.                                                        514,64 27/03/2018

RESONE, S.A.                                                                               196,63 27/03/2018

IDM SISTEMAS DE COMUNICACION, S.L.                                                         175,21 27/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 27/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      149,99 27/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 27/03/2018

LEVANTE SUMINISTROS DE OFICINA SL                                                          140,15 28/03/2018

LEVANTE SUMINISTROS DE OFICINA SL                                                          4.514,63 28/03/2018

LEVANTE SUMINISTROS DE OFICINA SL                                                          739,31 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      185,98 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      144,63 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      65,12 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      156,09 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      185,78 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      36,91 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      151,01 28/03/2018
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EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      54,78 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      8,71 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      10,41 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      32,14 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      3,68 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      18,26 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      150 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      22,87 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      193,19 28/03/2018

EL CORTE INGLES, S.A.                                                                      133,64 28/03/2018

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELEGRA- FOS SA                                                 224.839,99 28/03/2018

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELEGRA- FOS SA                                                 21.295,80 28/03/2018

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELEGRA- FOS SA                                                 215.734,30 28/03/2018

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELEGRA- FOS SA                                                 173.181,39 28/03/2018

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELEGRA- FOS SA                                                 2.816,11 28/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    23,14 29/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    54,47 29/03/2018

COOPERATIVA ELECTRICA DE CASTELLAR, SCV                                                    288,23 29/03/2018

RECAMBIOS COLON CATARROJA, S.A.                                                            760,73 29/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           855,62 29/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           131,17 29/03/2018

TORVALENJO, S.L.                                                                           207,3 29/03/2018

UTE VODAFONE ESPAñA Y VODAFONE ONO PROYECTO ATYO. VALENICA                                 298.466,72 29/03/2018
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51 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 18
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Monzó, del Grup Popular, sobre l'impost sobre l'increment del valor
dels terrenys de naturalesa urbana.

"Respecto al impuesto sobre el incremento del valor de los terrenos de naturaleza urbana,
el grupo municipal Popular solicita la siguiente información:

1ª. ¿Cuántas liquidaciones por este impuesto ha habido en 2017?

2ª. ¿A cuánto dinero asciende la cantidad recaudada?

3ª. De las anteriores liquidaciones, ¿cuántas corresponden a devengos por herencias?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"1ª. Asciende a 47.336 liquidaciones.

2ª. Asciende a 38.119.258,58 €.

3ª. 21.605 liquidaciones por un importe de 12.095.455,11 €, de las cuales se ha cobrado un
importe de 11.835.485,50 €."

52 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 19
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Monzó, del Grup Popular, sobre l'impost de béns immobles.

"En el Pleno municipal celebrado el pasado mes de enero se aprobó por parte de todos los
grupos municipales una moción alternativa presentada por este grupo, con el siguiente contenido:

'Que por parte de los servicios de Intervención y Tesorería de este Ayuntamiento y en
virtud del artículo 74.2. quárter de la Ley de Haciendas Locales, se estudie la posibilidad de
ampliar la bonificación del 95 % de la cuota íntegra del impuesto de bienes inmuebles a aquellos
inmuebles -sean de naturaleza rústica o urbana- que queden necesariamente vinculados a la
actividad económica y agraria desarrollada.'

Dado que ya han transcurrido cerca de tres meses desde la aprobación de dicha propuesta,
el grupo municipal Popular formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se ha tomado por parte del equipo de gobierno alguna medida para dar cumplimiento a
dicho acuerdo plenario?

2ª. En caso afirmativo, ¿de qué medidas se trata?

3ª. En caso negativo, ¿cuál es el motivo?"
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RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"Dado que, a efectos prácticos, la modificación de la Ordenanza fiscal reguladora del IBI
se aplicará a partir del 1 de enero de 2019, fecha en que se devenga el impuesto, será por tanto
objeto de tratamiento dentro de la modificación de las ordenanzas fiscales para el ejercicio 2019,
con la finalidad de no tener que modificar dicha ordenanza dos o tres veces. No obstante, le
avanzo que entre las distintas modificaciones de la Ordenanza se tiene en estudio que se incluya
la bonificación propuesta para los inmuebles de naturaleza rústica en los que se esté
desarrollando una actividad agrícola."

53 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 22
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Monzó, del Grup Popular, sobre la modificació de crèdits per
incorporació de romanents de crèdit al Pressupost de 2018.

"En la modificación de créditos, aprobada el pasado 12 de abril de 2018 en Junta de
Gobierno Local, con el objeto de incorporar remanentes de crédito y su financiación al
Presupuesto municipal del presente ejercicio, se refleja una partida correspondiente a
compromiso de ingreso que asciende a 3.711.375 €, y acerca de la misma el Grupo Municipal
Popular formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿A qué responde dicha cantidad?

2ª. Dado que se trata de un compromiso de ingreso, ¿dispone ya el Ayuntamiento de
València de alguna parte de este importe o está pendiente de ingresar en su totalidad?

3ª. En caso afirmativo, ¿de qué importe se trata?

4ª. ¿A qué se va a destinar los 3,7 millones de euros?

5ª. ¿Qué cantidad de dicho importe se va a destinar a inversiones y qué inversiones está
previsto realizar?

6ª. ¿Cuáles son los plazos previstos de ejecución de dichas inversiones   por parte del
equipo de gobierno municipal?

7ª. En el anexo 5 del expendiente de la 1ª modificación, el relativo a remanentes de
proyectos, en el concepto ACT BARRIO CABANYAL-CANYAMELAR GEN.INVER, ¿a qué
responde la cantidad de 449.976,55 euros?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda
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"1ª. Al convenio de actuación del barrio del Cabanyal-el Canyamelar. Proyecto de gasto nº
2016/44.

2ª. Está pendiente de ingresar y reconocer en su totalidad.

3ª. 3.711.375,00 €.

4ª. A rehabilitación de edificios, transferencias e inversión en reposición de infraestructuras
de uso general.

5ª. Todo.

6ª. No tenemos información al respecto."

54 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 42
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Cultura.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al Presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Cultura?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"Por parte del Equipo de Gobierno se están manteniendo las diferentes reuniones de trabajo
con los servicios implicados en la Delegación de Hacienda, no estando cerrado a fecha de hoy las
cuestiones a que se refiere su pregunta."

55 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 23
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre abocadors il·legals en
l'entorn de l'antic circuit de Fórmula 1.

"L’Associació de Veïns del Grau i en general el veïnat de l’entorn de l’antic circuit de
Formula 1 protesten reiteradament pels abocadors il·legals que es produïxen contínuament en els
solars de la zona.
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PREGUNTES

1a. Coneix l’Ajuntament l’existència continuada d’estos abocaments il·legals en l’entorn
de l’antic circuit de Formula 1 (front al carrer del Poeta Sanmartin i Aguirre)?

2a. Quines mides va a prendre l’Ajuntament per a que no es produïsquen més abocaments
en estos solars?

3a. Ha realitzat l’Ajuntament durant el present any 2018, alguna actuació de neteja d’estos
solars? En cas afirmatiu, en quina data?"

RESPOSTES

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. En el punt 62 de l’ordre del dia del Ple de novembre de 2016 ja vam contestar referent
a aquesta qüestió que la brigada de manteniment de zones sense urbanitzar aten aquestes zones
cada 45 dies, fent treballs de desbrossament i retirada de runes. La inspecció municipal també
inspecciona aquesta zona i els voltants.

2a. Continuar amb els treballs d'inspecció i neteja amb la brigada de neteja de solars i
zones sense urbanitzar.

3a. Durant 2018, s'han dut a terme les actuacions següents:

Del 25 de gener al 26 de gener es va esbrossar la zona, es va netejar i es van arreplegar els
enderrocs existents al final del carrer del Poeta Sant Martín i Aguirre, al costat de la tanca
del cementeri.
El 13 de febrer es van arreplegar estris abandonats en el carrer de Bello 27.
El 23 de març es va dur a terme l'esbrosse i la neteja en el passeig de Cantarranas.
Del 13 d'abril al 21 d'abril s'està duent a terme la recollida d'enderrocs de diferents punts de
la zona, així com la neteja d'arbustos."

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. Sí.

2ª. Se intensificaran la vigilancia en las citadas zonas."

56 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 24
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la reintroducció del llobarro
a l'Albufera.

"L’Ajuntament ha anunciat que participa amb la Comunitat de Pescadors del Palmar i la
Universitat Politècnica de València, impulsant i executant el projecte per a la introducció
sostenible del llobarro a l’Albufera.
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PREGUNTES

1a. En què consistix la col·laboració de l’Ajuntament de València en este projecte (accions
concretes)?

2a. Compta este projecte amb alguna aportació econòmica de l’Ajuntament? En cas
afirmatiu, quina és la quantitat?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Conservació d'Àrees Naturals i Devesa-Albufera

"1a. Com ja li contestàrem en el Ple de gener, l’Ajuntament està participant en el dragatge
selectiu de la zona d'actuació per a poder generar un corrent continu d'aigua en els diferents
departaments de les poblacions de llobarro. 

2a. Sí. 21.775,16 euros."

57 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 25
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la tercera edició de
Tastarròs.

"La plaça de l’Ajuntament ha acollit el passat dia 15 de abril d’este any, la III edició de
Tastarròs, jornada gastronòmica i festiva al voltant de l’arròs. A demés, també el dissabte 14
d’abril s’ha celebrat per primera vegada el Tastarròs de les comarques. Enguany s’han utilitzat
plats i culleres compostables realitzades amb materials orgànics que són finançats per a la
Regidoria d’Agricultura i Horta, tal com es va anunciar públicament.

PREGUNTES

1a. Quins restaurants concrets han participat en esta III edició de Tastarròs i en la I edició
del Tastarròs de les comarques?

2a. Quina ha sigut la col·laboració de l’Ajuntament en estos dos esdeveniments?

3a. Quin és l’import aportat per la Regidoria d’Agricultura, Horta i Pobles de València per
al pagament dels plats i culleres compostables?  En quina línia pressupostaria es troba?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegat d'Agricultura, Horta i Pobles de València

"1a.
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RESTAURANTE ARROZ TASTARRÒS

Ampar Hospes Palau de la Mar (******) Arroz negro con ajos tiernos y gamba roja pelada (BOMBA)

Casa Clemencia (******) Paella valenciana (SENIA)

Casa Granero (******) Paella de secreto ibérico y setas (BOMBA)

Cuina d´Art (******) Arroz meloso de cochinita pibil con curry rojo y tierra de torreznos (BOMBA)

El Almacén (******) Arroz negro con all i oli de ajo asado (SENIA)

El Poblet (******) Arroz de presa ibérica, remolacha y pesto de hierbas (ALBUFERA)

Esencia (******) Arroz de rape, gambón y espinacas (ALBUFERA)

Estela (******) Paella de conejo, robellones y alcachofas (BOMBA)

Forastera (******) Arroz de pimientos asados y pescado azul (ALBUFERA)

Gastroadictos (******) Arroz de costilla con calabaza de Altura, alcachofas y jamón de Segorbe (ALBUFERA)

Goya Gallery (******) Paella de galeras, acelgas y ajos tiernos (ALBUFERA)

La Ferrera (******) Arroz de periquitos (ALBUFERA)

La Granja (******) Arroz de chipirones, pulpo y ajos tiernos (J.SENDRA)

La Mirona (******) Arroz de foie y alcachofas (ALBUFERA)

La Salita (******) Arroz meloso de cochinita pibil con all i oli y cebolleta encurtida (BOMBA)

La Sequieta (******) Paella de verduras de temporada (ALBUFERA)

La Tavernaire (******) Paella de alcachofas, habas y ajos tiernos (J.SENDRA)

Lienzo (******) Arroz de costillas y escarola (ALBUFERA)

Llopis (******) Arroz de alcachofa, costilla y habas (J.SENDRA)

Paellas&Mas (******) Arroz de conserva Denominación de Origen Teruel (ALBUFERA)

Rioja Restaurante (******) Paella Valenciana (BOMBA)

Trencadish (******) Arroz marinero (BOMBA)

2a. La regidoria d'Agricultura, Horta i Pobles de València com a coorganitzadora de l'acte
s'ha encarregat de coordinar els diferents servicis municipals per facilitar la realització de
l'esdeveniment.

3a. Han sigut 1994'03 € que s'ha considerat la diferència entre el cost de vaixella de plàstic
no compostable i la vaixella compostable que s'ha utilitzat.

El pagament és a càrrec de la línia pressupostària d'Agricultura i Horta."

58 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 26
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre el Centre Mundial
d'Alimentació Sostenible.

"A principis d’este mes d’abril, l’alcalde de València va presentar a la FAO el nou Centre
Mundial d’Alimentació Sostenible (CEMAS) que ficaran en marxa en València. Així, l’alcalde
es va reunir a Roma amb el director general de la FAO per tal d’aconseguir el recolzament d’esta
organització.  Segons les informacions, el director general de la FAO ha compromés 'tot el seu
suport i recursos' per a este projecte.

PREGUNTES
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1a. Quan ficarà en marxa el nou Centre Mundial d’Alimentació Sostenible (CEMAS) en
València?

2a. Amb quina plantilla de personal comptarà el CEMAS?

3a. Quin és el cost econòmic per a la ficada en marxa del CEMAS? I el cost anual de
manteniment?

4a. En que es traduïx  'tot el seu suport i recursos' per part del FAO, econòmicament i
tècnicament?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegat d'Agricultura, Horta i Pobles de València

"1a. Al llarg del 2018.

2a. És una qüestió a determinar. En principi, per part de l’Ajuntament, un coordinador i 2 o
3 persones.

3a. El seu cost total no està determinat encara. És una qüestió en funció dels recursos.

4a. Tampoc està determinat encara."

59 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 27
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre les mesures de protecció
adoptades front a la clòtxina zebrada.

"La presencia del mejillón cebra cerca de la planta potabilizadora de Picassent ha obligado
a adoptar medidas de protección para evitar su avance. El mejillón cebra es una especia exótica e
invasora que puede provocar graves daños en las infraestructuras como válvulas, tuberías..., que
se traducen a su vez en pérdidas económicas.

PREGUNTAS

1ª. ¿Qué medidas concretas de protección frente al mejillón cebra se han adoptado para
evitar consecuencias negativas en el suministro de agua a la ciudad de València?

2ª. ¿Cuáles son los resultados de los estudios que se vienen realizando sobre la presencia
del mejillón cebra en lo que afecta al suministro de agua a la ciudad de València?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat del Cicle Integral de l'Aigua

"La resposta a la pregunta realitzada ja va ser contestada en el Ple de març del 2018."
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60 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 28
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre abocadors incontrolats a la
Font de Sant Lluís.

"L’existència continuada d’abocadors incontrolats en la zona de l’horta de la Font de Sant
Lluís provoca moltes queixes veïnals i dóna una pèssima imatge d’esta zona i de tota la ciutat. A
demés, esta situació genera moltes protestes veïnals.

PREGUNTES

1a. Coneix l’Ajuntament l’existència d’estos abocadors incontrolats en la zona d’horta de
la Font de Sant Lluís?

2a. Quines mesures va a prendre l’Ajuntament perquè no es produïxquen més abocaments
en esta zona?

3a. Quines actuacions de neteja ha realitzat l’Ajuntament en este any 2018 en la zona
d’horta de la Font de Sant Lluís?"

RESPOSTES

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. Sí.

2ª. Se intensificaran la vigilancia en las citadas zonas."

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. Sí. En la zona de l’horta de la Font de Sant Lluís la Delegació de Gestió de Residus
Sòlids, mitjançant el Servei de Neteja, té registrats els següents punts d'abocaments incontrolats
periòdics:

 -Camí del Pare Presentat

 -Camí del Molí de Benlloch

 -Escoles velles de Malilla

 -Entrada de la Gallineta

 -Pont de la carretera de Malilla

 -Font d'en Corts/Bulevard Sud

 -Camí dels Anouers
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 -En Rochs

 -Camí de Salinas

 -Séquia de Momperot/Valladar.

2a. Continuar amb els treballs d'inspecció i neteja amb la brigada de neteja de solars i
zones sense urbanitzar.

3a. Durant 2018 s'han dut a terme les següents actuacions:

En el mes de gener es va dur a terme una neteja i recollida de residus en tots els punts
indicats anteriorment, retirant-se les quantitats següents:

905,3 T d'enderrocs
- 11,92 T d'estris i voluminosos
- 1,26 T de pneumàtics
- 0,7 T de fibrociment
En aquests moments s'estan realitzant treballs de neteja i recollida de residus en el
camí del Pare Presentat i el camí dels Anouers, s'estima la seua terminació el dia 20
d'abril; no es disposa en aquests moments de pesatges."

61 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 29
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre l'accés a l'embarcador del
Palmar.

"Existix un cert malestar entre els barquers del Palmar que utilitzen l’embarcador públic
perquè l’Ajuntament de València encara no ha adquirit la senda privada que conduïx a
l'embarcador. Si bé és cert que el procediment administratiu per a l’adquisició d’este accés es va
iniciar el passat 15 de setembre de 2017, els barquers continuen esperant i a demés pagant una
quantitat mensual als propietaris del terreny per a poder fer us d’este accés.

PREGUNTES

1a. L’Ajuntament ha formalitzat la compra d’esta senda amb els seus propietaris?

2a. En quin moment administratiu es troba esta compra?

3a. Quins són els terminis previstos per l’Ajuntament per a l’adquisició del terreny i
consegüentment la retirada de la porta d’accés?

3a. Estarà formalitzat este procés per al pròxim 4 de agost de 2018, dia de la celebració de
la romeria del Santíssim Crist de la Salut?"

RESPOSTES

Sra. Oliver, delegada de Gestió de Patrimoni Municipal
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"1a. No.

2a. Al novembre de 2017 es va sol·licitar al Servici de Gestió Urbanística que establira el
seu preu just. El Servici de Gestió Urbanística va informar que la tècnica de gestió del sòl
proposada pel planejament per a eixa parcel·la és la d'unitat d'actuació.

3a. Es desconeix.

4a. No podem saber-ho, però és poc probable."

Sra. Castillo, delegada d'Agricultura, Horta i Pobles de València

"Consultat amb la Regidoria de Gestió de Patrimoni Municipal i Vivenda, la resposta ha
estat elaborada i firmada per la seua regidora; per la qual cosa, i per a evitar duplicitats, s'entén
contestada."

62 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 30
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre l'extracció de les tovalletes
higièniques del col·lector.

"L’Ajuntament està actuant este any en els treballs de retirada de tovalletes higièniques i
altres residus de tot tipus, extrets dels col·lector del vell llit del riu Túria, concretament en el tram
comprés entre el Palau de les Arts i l’estació depuradora de Pinedo. Els treballs, que comprenen
el desembossat del col·lector produït per les tovalletes i el trasllat posterior   a l’abocador, han
generat també protestes dels veïns de l’avinguda de França que es troben front al lloc on es
produïx l’extracció, pels mals olors generats.

PREGUNTES

1a. En quina situació es troben els treballs d’extracció i desembossat del col·lector del vell
llit del riu? Quins són els terminis d’execució d’estos treballs?

2a. Quin és el nombre de tones de residus extrets?

3a. Coneix l’Ajuntament els olors que emanen amb estos treballs? Quines mesures es van a
adoptar per tal d’evitar estos mals olors?

4a. Es realitzen controls sanitaris en estos treballs d’extracció?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat del Cicle Integral de l'Aigua

"1a. S’ha netejat completament el tram II del col·lector nord i la part de pluvials del tram I.
En la part d’aigües residuals del tram I estem escurant amb dos equips i hi es porta fet un terç.
S’ha rentat el tram III una primera vegada amb els camions bota y en aquest moment se n’estan
habilitant els accessos per a començar a netejar-los amb els equips de’arrossegament. Els
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terminis no poden donar-los amb exactitud per les nombroses incidències que ixen en les feines i
per la varietat de l’estat de sedimentació dins del col·lector en els diferents punts.

2a. Fins a meitat d’abril s’ha extret mil cinc-centes tones de residus sedimentats de dins del
colector i altres huit-centes tones d’altres residus de construcció.

3a. No ens consta ninguna queixa per olor asociat a estes tasques. S’han instal·lat
ventiladors per a airejar l’interior del col·lector. Així mateix, els residus s’extrauen diàriament i
continuament i es porten a una planta de tractament i revalorització.

4a. Els treballs no afecten a la població general. Els trebajadors complixen amb les
condicions establides pel coordinador de Segureitat i Salut, qui fa un segiment continu d’aquestes
condicions."

63 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 31
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la instal·lació de papereres
per a envasos.

"L’Ajuntament ha instal·lat papereres d’envasos en el passeig Marítim de València i en la
Ciutat de les Arts i les Ciències, després d’haver-les instal·lat també en Ciutat Vella i Russafa.

PREGUNTES

1a. Quin és el nombre de papereres d’envasos instal·lades en el passeig Marítim, i en quins
punts concrets?

2a. Quin es el nombre de papereres per a envasos instal·lades en la zona de la Ciutat de les
Arts i les Ciències?

3a. Quin es el pressupost total de la instal·lació d’estes papereres? A càrrec de quina
partida pressupostaria?

4a. Es van a instal·lar en altres zones de la ciutat?  En quines? En quin termini?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. En el passeig Marítim del Cabanyal i la Malva-rosa s’han instal·lat 38 papereres per a
envasos i en el de Pinedo 16 papereres més.

2a. En la Ciutat de les Arts i les Ciències s’han instal·lat 12 papereres.

3a. La instal·lació d’aquestes papereres no ha tingut una consignació pressupostaria per
tractar-se de un trasllat que ja es va detallar en el punt 58 de l’ordre del dia del Ple de març de 
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2018.   Aquesta reinstal·lació ha sigut duta a terme per la contracta de neteja i manteniment de
papereres de tota la ciutat, que inclou estos treballs sense costos addicionals als programats i
consignats anualment.

4a. Es troba en fase d’estudi la instal·lació en altres zones de la ciutat."

64 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 33
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la web València, capital
sostenible.

"L’Ajuntament ha decidit mantindre en 2018 la web d’Alimentació Sostenible creada amb
motiu de ser nomenada València, en 2017, Capital Mundial Alimentació Sostenible
(valenciacapitalsostenible.org).

PREGUNTES

1a. Quins són els motius per a la continuació de la dita web en 2018?

2a. Quina és l’empresa encarregada de la web en estos mesos de 2018 i en la resta de
l’any?

3a. Quina va ser la quantia del manteniment de la web en el passat 2017? I en este any
2018?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada d'Agricultura, Horta i Pobles de València

"1a. En coherència amb els nostres compromisos amb el pacte de Milà i la FAO pensem
que les conclusions i intervencions dels esdeveniments duts a terme durant la capitalitat mundial
és part d’un patrimoni que cal mantindre.

2a. Des de l’1 de gener fins al 31 de març, Alfatec Sistemas.

Des de l’1 de març fins al 31 de desembre, Fabrika Gráfika.

3a. La quantia del manteniment de la web durant l’any 2017 es pot trobar en la informació
que va oferir el comissionat, Sr Domingo, dins de l’apartat informe econòmic. En 2018:  Fábrika
Gráfika, 10 mesos, 5.061,83 euros, IVA inclòs; Alfatec Sistemas, 3 mesos, 774,40 euros, IVA
inclòs."

65 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 34
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la instal·lació de banys
públics desmuntables al mirador del Pujol.
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"L’Ajuntament va a instal·lar uns banys públics desmuntables en el Mirador del Pujol de
l’Albufera.

PREGUNTES

1a. Quines són les característiques de la instal·lació d’estos banys públics en el Mirador del
Pujol?

2a. Quin és el pressupost d’esta actuació? A càrrec de quina partida pressupostària?

3a. En quin punt concret s’instal·laran estos banys?  En quin termini?

4a. Esta actuació disposa de l’autorització de la direcció del Parc Natural de l’Albufera?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Conservació d'Àrees Naturals i Devesa-Albufera

"Estem valorant en estos moments tots els detalls i encara hi ha preguntes que no podem
contestar. 

La compra del mòdul va ser de 10.648 € i es va carregar a la partida FP760 17240 62300. 

Comptem amb informe favorable de la Direcció del Parc Natural de novembre de 2017 per
a la seua col·locació temporal."

66 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 35
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre el Pla Incendis del Saler
2018.

"Ens trobem ja en dades pròximes a l’estiu i a la pujada de les temperatures, que
requerixen d’actuacions preventives en la Devesa del Saler per a evitar possibles incendis.

PREGUNTES

1a. Està ja elaborat el Pla de Prevenció d’Incendis de la Devesa del Saler per a este estiu de
2018?

2a. Quines mesures preventives s’estan ficant en marxa per a evitar incendis en la Devesa
del Saler? En què consistixen?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"1ª. El Ayuntamiento de València, en sesión celebrada el 21 de diciembre de 2017, acordó
aprobar el PAM frente al riesgo de Incendios Forestales de València.
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2ª. Las medidas son  la aprobación por primera vez de un Plan de Actuación Municipal
frente a Incendios Forestales.

- Se está realizando formación al personal colaborador en extinción de incendios forestales
que forma parte de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil.

- Desde las distintas subunidades de intervención se realizarán maniobras en la Devesa.

- Se está en fase de ejecución de un sistema de defensa forestal mediante cañones."

67 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 36
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre els contenidors de matèria
orgànica.

"Els contenidors de matèria orgànica instal·lats en els carrers de diferents barris de la ciutat
continuen sent molt poc coneguts pels ciutadans.

PREGUNTES

1a. Quina quantitat de residus s’han recollit en els diferents contenidors de matèria
orgànica de la nostra ciutat en estos mesos de 2018 fins a la data de hui (per contenidors i per
mes)?

2a. Quina és la previsió d’instal·lació de nous contenidors de matèria orgànica en Valencia,
en este any 2018 (quantitat i barris per dates)?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. Durant el primer trimestre de 2018 s’han recollit un total de 426.254 kg en recollida de
matèria orgànica domiciliaria en els barris de Sant Marcel·lí, Benimaclet i Campanar-Sant Pau. i
245.120 kg en recollida de grans productors en zona 3.

2a. S’està projectant el desplegament de contenidors de recollida selectiva de matèria
orgànica per a finals de l’exercici 2018."

68 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 37
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre sancions a les empreses de
neteja.

"Per a mantindre València en condicions de neteja i recollida de residus es necessària una
bona planificació i també un control de l’actuació de les contractes per part de l’Administració
municipal, a través de la seua inspecció.
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PREGUNTES

1a. Quin és el nombre de sancions imposades el passat any 2017 a cadascuna de les tres
empreses que tenen la contracta de neteja en València (amb data, quantia i motiu)?

2a. Quin és el nombre de sancions imposades en el present any, fins a la data de hui, a
cadascuna de les tres empreses que tenen la contracta de neteja en València (amb data, quantia i
motiu)?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. El total de sancions imposades a les empreses contractistes, en l’exercici 2017 va ser
10 sancions lleus amb un import total de 2.000 €.

2a. Durant el que portem d’exercici 2018 no s’ha imposat cap sanció a les contractes
municipals de neteja."

69 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 38
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la col·laboració en temes
mediambientals amb la Generalitat durant el 2018.

"Per tal dur a terme polítiques mediambientals efectives, amb accions clares i contundents,
es necessària la col·laboració de les entitats locals, com el nostre Ajuntament de València, amb la
Generalitat.

PREGUNTA

En quins projectes mediambientals concrets està treballant el Govern municipal per a
desenrotllar-los conjuntament amb la Generalitat durant el 2018?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"La Delegació de Qualitat Ambiental, a través del Servei de Qualitat i Anàlisi
Mediambiental, Contaminació Acústica i Platges, col·labora actualment amb la Conselleria
d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural de la Generalitat
Valenciana en els projectes següents:

- Actualització del vigent conveni de col·laboració entre ambdues administracions en
matèria de protecció del medi ambient atmosfèric en el terme municipal de València.
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- Actualització dels Plans de Millora de la Qualitat de l'Aire de l'Aglomeració ES1016:
l'Horta (València i entorn metropolità), havent-se elaborat fins al moment un esborrany que es
troba en procés de revisió.

- Pròxima incorporació d'una nova estació automàtica a la Xarxa de Vigilància de la
Contaminació Atmosfèrica de la ciutat.

- Futura revisió de l'actual ubicació de les estacions existents de la citada Xarxa de
Vigilància de la Contaminació Atmosfèrica, arran de la publicació del Reial decret 39/2017, de
27 de gener, pel qual es modifica el Reial decret 102/2011, de 28 de gener, relatiu a la millora de
la qualitat de l'aire.

La Delegació de Parcs i Jardins, a través del Servei de Jardineria, col·labora amb la
Conselleria d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural de la
Generalitat Valenciana en els projectes següents:

- Revaloració del disseny de l’eucaliptus monumental del Parc Lineal.

- Jornada tècnica Gestió de l'arbrat protegit urbà.

La Delegació de Gestió de Residus Sòlids, a través del Servei Gestió de Residus Sòlids i
Neteja, col·labora amb la Conselleria d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i
Desenvolupament Rural de la Generalitat Valenciana en els projectes següents:

- L'adhesió de l’Ajuntament de València als Convenis Marc de la Generalitat en matèria de
reciclat de vidre amb Ecovidrio, així com reciclat d'envasos i embalatges amb l'entitat
Ecoembes."

70 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 39
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre la renovació i neteja de
fonts ornamentals.

"Les actuacions de neteja i/o renovació de les diferents fonts ornamentals ubicades en
València és una tasca fonamental per tal de mantindre la ciutat en perfectes condicions i a
disfrutar d’elles, tota la ciutadania.

PREGUNTA

1a. Quines actuacions de neteja i/o renovació en les fonts ornamentals de la ciutat es
realitzaran en este any 2018?

2a. En quines fonts es faran eixes actuacions?

3a. Quin serà el cost total d’este accions?"

RESPOSTES
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Sr. Sarrià, delegat del Cicle Integral de l'Aigua

"1a. Les previstes en l'oferta Servici de conservació i manteniment, així com la reparació
de fonts ornamentals en la ciutat de València, i que al seu torn s'ajusta el Plec de condicions
tècniques de conservació i manteniment de les fonts ornamentals de la ciutat de València, motiu
de l'actual contracta d'IMESAPI.

2a. En les 76 fonts responsabilitat del Cicle Integral de l'Aigua.

3a. El corresponent a l'oferta aprovada, 488.250,00 € per al 2018."

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. Dins de l’àmbit d’actuació del Servei de Jardineria, el conjunt de fonts ornamentals i
estanys es troben en funcionament a excepció de 3 fonts fora de servei o sense ús com a font que
es troben en els parcs de Manuel Granero, Parc Natzaret i Jardí Antic Hospital, i durant 2018 es
realitzen les tasques pròpies per al seu manteniment (revisió, neteja, etc.), d'acord amb una
programació segons tasques (setmanal o quinzenal) atesa mitjançant una brigada específica de
manteniment de fonts.

Dins de l’àmbit d’actuació de l’OAM de Parcs i Jardins es disposa d’una programació de
neteja i manteniment de fonts ornamentals que establix la periodicitat de les diferents tasques,
des de la neteja superficial diària fins al buidatge i neteja trimestral, depenent de les
característiques de cada font. En les dites tasques de manteniment es contempla la reparació
d'avaries i la renovació d'elements estructurals de les fonts.

2a. Dins de l’àmbit d’actuació del Servei de Jardineria, les tasques de manteniment es
realitzen en totes les fonts adscrites al Servei de Jardineria.

Com a actuacions de millora, durant 2018 s'està executant actualment un projecte de
millora de les fonts existents en els Jardins del Real que inclou la seua impermeabilització,
substitució de grups de bombament, instal·lació de sistemes de tractament d'aigua, substitució de
quadres elèctrics, etc.

Dins de l’àmbit d’actuació de l’OAM de Parcs i Jardins, les tasques de manteniment es
realitzen en totes les fonts adscrites a l’OAM.

Actualment s'estan acabant de renovar les següents fonts ornamentals:

Font de la barca del passeig Marítim,
Font del jardí d'Albalat dels Tarongers,
Font del jardí de les Hespèrides,
Fonts del tram X-XI del jardí del Túria,
Font del Marqués de Campo en què es preveu instal·lar il·luminació amb tecnologia LED.

Aquest any es té previst posar en marxa 51 fonts de les 57 que a la fi de 2015 van a ser
transferides a l’OAM, moltes d'elles parades i amb avaries importants, malgrat que l´Ajuntament
venia pagant pel seu manteniment.
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3a.  Dins de l’àmbit d’actuació del Servei de Jardineria les tasques de manteniment es
troben incloses en pressupost anual de manteniment per a la gestió dels espais enjardinats.

El pressupost per al condicionament de les fonts dels Jardins del Real ascendeix a la
quantitat de 59.869,11 €.

Dins de l’àmbit d’actuació de l’OAM de Parcs i Jardins el cost previst de totes les
operacions de conservació i manteniment serà d'uns 117.000 €."

71 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 32
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre efectes i residus al costat
dels contenidors en el carrer del Mestre Rodrigo.

"Els contenidors del principi de l’avinguda del Mestre Rodrigo (en els dos costats)
presenten habitualment l’aspecte que mostren les dos fotografies adjuntes*; és a dir, trastos,
bosses i cartons al costat dels contenidors, que donen un aspecte de brutícia a les voreres.

PREGUNTES

1a. Coneix l’Ajuntament esta situació que es produïx en l’avinguda del Mestre Rodrigo?

2a. Quines mesures pensa ficar en marxa per a evitar esta situació?"

* Les fotografies obren en l'expedient de la sessió.

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. En l’avinguda del Mestre Rodrigo s’ha produït un problema puntual provocat per la
impossibilitat de dur a terme la recollida del contenidor de cartró, per aparcament indegut davant
del contenidor en el moment de la recollida i que es va solucionar al dia següent. La presència de
trastos vells al costat de contenidors sense avís previ a 010 es du a terme de manera diària.

2a. El servei de recollida de selectiva, que es du a terme en dies alterns (en aquesta zona
dimarts, dijous i dissabte), és suficient per a que no hi hagen vessaments. A més, es realitza un 
servei de neteja diari al voltant dels contenidors per retirar qualsevol tipus de residu que s’haja
dipositat fora dels mateixos.

En aquest exercici 2018 s'ha incrementat el servei de recollida de trastos vells mitjançant
equips que actuen tots els diumenges i festius a més del servei propi dels dies laborables. Amb 
açò s'ha aconseguit baixar el temps de permanència dels trastos vells abandonats en els diversos
carrers de València."
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72 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 43
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la pujada imparable del preu del
lloguer.

"Los agentes inmobiliarios, entre otros expertos del sector, vienen vaticinando un
incremento de precios en el mercado del alquiler de la vivienda más alto que de lo aconsejable
para mantener el equilibrio del mercado, a causa de los alquileres turísticos, la falta de oferta, el
escaso crédito y el aumento de la demanda de viviendas para alquiler, y de la necesidad de un
crecimiento sostenible para la estabilidad a largo plazo.

De hecho, los precios del alquiler en València se han disparado un 21,32 % de media.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Nos puede concretar las medidas del gobierno municipal a fin de que el mercado del
alquiler en la ciudad sea más sostenible?

2ª. Una de las contribuciones más evidentes para moderar las subidas de los alquileres es el
fomento de la vivienda para alquiler social, ¿nos pueden facilitar una relación de las viviendas
con fin de alquiler social de nueva planta y rehabilitación tienen previsto para esta legislatura?"

http://www.lasprovincias.es/ /alquileres-crecieron-comunitat-20180115132017- .economia nt

html

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada de Vivenda

"Els inmobles que es van a rehabilitar i reedificar es van a destinar íntegrament a lloguer
social."

73 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 44
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la seu de la World Race.

"València tiene la oportunidad de convertirse en la sede de la World Race de Vela. 

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué gestiones ha realizado el alcalde de València, Joan Ribó, para conseguir que
València se convierta en sede de la próxima edición de la World Race de Vela?

2ª. ¿Se ha reunido el alcalde de València, Joan Ribó, con los organizadores de la World
Race de Vela? ¿Ha tenido posiblidad de hacerlo?
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3ª. ¿Qué persepectivas tiene el alcalde de València, Joan Ribó, de que València se
convierta en sede de la próxima edición de la World Race de Vela?

4ª. ¿Cuáles son las condiciones, según el alcalde de València, Joan Ribó, para que la
designación de València como sede de la próxima edición de la World Race de Vela sea
beneficiosa para la ciudad? 

5ª. ¿Se ha creado algún grupo de trabajo para que València se convierta en sede de la
próxima edición de la World Race de Vela?

6ª. ¿Qué miembros del equipo de gobierno están implicados en que València se convierta
en sede de la próxima edición de la World Race de Vela?

7ª. ¿Qué coste total tendría que València se convierta en la sede la próxima edición de la
World Race de Vela? 

8ª. ¿Qué coste total tendría para el Ayuntamiento de València que la ciudad se convirtiera
la sede la próxima edición de la World Race de Vela? 

9ª. ¿Qué condiciones va a poner el Ayuntamiento de València a los organizadores de la
World Race de Vela para que elijan a València como sede de la próxima edición de la World
Race de Vela? 

10ª. ¿Con qué partidas del presupuesto del Ayuntamiento de València se asumiría el coste
de convertir a València en la sede de la próxima edición de la World Race de Vela? 

11ª. ¿Qué condiciones va a poner el Ayuntamiento de València al resto de
administraciones participantes para València sea elegida como sede de la próxima edición de la
World Race de Vela?

12ª. ¿Qué hace falta para que València sea elegida como sede de la próxima edición de la
World Race de Vela?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"Des de l'Alcaldia i des del Consorci València 2007, presidit per l'alcalde, s'estan fent totes
les gestions perquè la Marina de València siga el punt d'eixida i arribada de la World Race.
L'única condició que ha de tindre este esdeveniment és que els beneficis per a la ciutadania
siguen superiors al costos de realitzar esta prova a la nostra ciutat."

74 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 45
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el viatge a Silicon Valley de la
primera tinenta d'alcalde.
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"Tras la buena iniciativa de viajar con empresarios a Silicon Valley, el concejal que
suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuáles eran los objetivos del viaje a Silicon Valley?

2ª. ¿Cuáles son los resultados del viaje a Silicon Valley?

3ª. ¿Qué repercusión va a tener en la ciudad el viaje a Silicon Valley?

4ª. ¿Cuál ha sido el coste del viaje a Silicon Valley?

5ª. ¿Qué personas han viajado a Silicon Valley?

6ª. ¿Cuáles han sido los criterios de selección de las personas que han viajado a Silicon
Valley?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada d'Emprenedoria

"La concejala delegada ha estado acompañada por tres profesionales de València Activa,
un representante de la Asociación Valenciana de Startups y por dos representantes de medios de
comunicación. El coste estimado del viaje son 12.000 euros. Los objetivos de la misión, así como
los criterios de selección de las valencianas participantes, se encuentran publicados ystartups 
disponibles en la web de VIT Emprende. Se está recopilando la información para finalizar la
valoración y resultado, recabando la opinión de las . Con todo ello se valorará lastartups
satisfacción de la misión que, a priori, ha sido muy satisfactoria para los participantes y sus 

."startups

75 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 46
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre l'agermanament amb la capital de
Silicon Valley.

"La concejala Sandra Gómez ha anunciado un acuerdo para hermanar a València con
Silicon Valley.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuándo está previsto realizar la firma de dicho acuerdo?

2ª. ¿Existe algún borrador de dicho acuerdo? En caso afirmativo, solicitamos copia. En
caso negativo, la descripción de su contenido.

3ª. ¿Cuál es el objetivo de firmar dicho acuerdo?

4ª. ¿Qué repercusión se busca tener en la ciudad con dicho acuerdo?"
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RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada d'Emprenedoria i de Turisme

"Existe un interés mutuo entre ambas ciudades para colaborar estrechamente, y en esa vía
se está intercambiando información y avanzando en el estudio de opciones de colaboración y
hermanamiento. No hay una fecha prevista, actualmente se está avanzando en la colaboración."

76 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 47
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la relació de l'Ajuntament de
València amb Airbnb.

"Durante el viaje a Silicon Valley, la concejala Sandra Gómez estuvo con la empresa
Airbnb.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se ha tratado en Silicon Valley con Airbnb la situación de los apartamentos turísticos
en la ciudad de Valencia? ¿Se ha avanzado en algún acuerdo?

2ª. ¿En qué fase están actualmente las conversaciones anunciadas con Airbnb sobre los
apartamentos turísticos en la ciudad de València?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"1ª. Durante la misión a Silicon Valley no se ha realizado ninguna reunión con
Airbnb desde la Concejalía.

2ª. Se está trabajando con la plataforma colaborativa Airbnb, la cual está interesada en un
esquema de colaboración basado en la promoción y el desarrollo de la economía colaborativa y
en el desarrollo sostenible del mercado de la vivienda de uso turístico en la ciudad de València, y
está dispuesta a informar y conectar con las asociaciones locales del sector de viviendas turísticas
para asegurar el éxito de la normativa y las políticas públicas que les afecten."

77 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 48
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la Copa Davis.

"El pago del canon de la Copa Davis ha sido sufragado, según se ha afirmado por parte del
equipo de gobierno, a través de la Fundación Turismo València.

Ante lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué motivo no se ha afrontado desde la Fundación Deportiva Municipal?
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2ª. ¿Entiende el equipo de gobierno que la Copa Davis es un evento deportivo o turístico?

3ª. ¿Se ha suscrito un acuerdo, por escrito, con otras administraciones, para sufragar el
canon de 300.000 euros de la Copa Davis? En caso afirmativo, solicitamos copia del mismo.

4ª. Los 36.000 euros destinados a acción de promoción del evento, ¿en qué se han gastado?
Solicitamos el desglose detallado de las partidas con indicación del coste último y real de esas
acciones de promoción, impuestos incluidos.

5ª. ¿Qué entidad municipal se ha hecho cargo de esos gastos de promoción?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"1ª y 2ª. La celebración de los partidos de la Copa Davis en la ciudad, sin duda, ha tenido
un impacto nacional e internacional en términos de conocimiento, presencia y posicionamiento
que permitían que la Fundación de Turismo fuera la encargada de firmar el convenio. Sin
perjuicio de que existieran otras opciones igualmente válidas por su naturaleza.

3ª. La participación de la Generalitat Valenciana en el evento se ha plasmado en acciones
de promoción y apoyo del evento que permitieran reforzar la presencia y consolidación del
destino València y Comunitat Valenciana en un mercado estratégico como el alemán, entre otros.

4ª y 5ª. Se han desarrollado por la Fundación Turismo València las siguientes acciones:

1. Visita guiada por la ciudad de València a los medios de comunicación alemanes
desplazados para la cobertura de la Copa Davis, para promocionar la ciudad como destino
turístico urbano. El importe de la iniciativa ha resultado de 174 euros (IVA incl.)

2. Organización Acto del sorteo de equipos. Salón de Cristal del Ayuntamiento de
València, día 5 de abril. El importe ha resultado de 3.206,5 euros (IVA incl.)

3. Puesto de promoción de la ciudad organizado por la Fundación de Turismo a la entrada
de la plaza de Toros en los días de torneo: 500 euros.

4. Campaña de publicidad. Se ha realizado una campaña de refuerzo en 24 medios de
comunicación, radio, prensa escrita, prensa digital y televisiones (sobreimpresiones) en el ámbito
de la Comunitat Valenciana. Para apoyar la campaña de medios planificada por la RFTE e
incrementar la visibilidad de la competición, favoreciendo el éxito de la misma. Por ello, las
creatividades utilizadas se adaptaron a partir de las desarrollas por la propia Federación. El
importe total de campaña ha resultado de 23.699 euros (IVA incl.)

En relación con la campaña de publicidad, la contratación se ha realizado individualmente
con cada uno de los medios en los que se ha publicitado el evento."
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78 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 49
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre l'atenció als turistes Excellence en
el Port de València.

"En el pasado Pleno de marzo de 2018, el grupo Ciudadanos presentó una batería de
preguntas sobre la relación del programa de turismo València Excellence con la Autoridad
Portuaria.

Ante las respuestas por escrito recibidas, el concejal que suscribe plantea las siguientes
preguntas:

1ª. ¿Qué criterio se utiliza para determinar el carácter ocasional del servicio adicional en
las carpas ubicadas en las nuevas zonas de atraque Cruceros 1 y Cruceros 2 de la ampliación
norte del puerto?

2ª. ¿En cuántas ocasiones se ubicaron estas carpas en los años 2015, 2016, 2017?, ¿y
cuántas veces está previsto que se ubiquen en 2018 y 2019?

3ª. ¿Qué coste tiene cada una de estas acciones?

4ª. ¿Cuántas peticiones de navieras han recibido en 2015, 2016, 2017 y 2018 para que se
ofrezca servicio personalizado a bordo del barco? ¿Cuántas se han atendido y cuáles son los
criterios para atenderlas o no?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."
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79 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 50
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el personal del programa de turisme
València Excellence.

"En el pasado Pleno de marzo de 2018, el Grupo Ciudadanos presentó una batería de
preguntas sobre el personal del programa de turismo València Excellence. La respuesta fue que
una persona dedica el 30 % de su tiempo y que este porcentaje aumentará progresivamente.

Por ello, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿A qué dedica el 70 % de la jornada restante la persona que destina el 30 % de su
jornada al programa de turismo València Excellence?

2ª. Cuando aumente progresivamente su dedicación al programa València Excellence, ¿qué
funciones dejará de realizar?, ¿quién las realizará?

3ª. ¿Cuál es el porcentaje de la jornada que dedicará al programa València Excellence, una
vez el aumento progresivo se haya completado?

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

80 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 51
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre les quotes dels socis dels programes
de turisme.

"Los 11 programas del Plan de Turismo contemplan la captación de socios a los cuales se
les cobra una cuota por su asociación.
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Por ello, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué cuota pagan las empresas en cada uno de los programas de turismo que tiene
socios?

2ª. ¿Qué cuota se piensa cobrar en cada uno de los programas de turismo que no tiene
actualmente socios?

3ª. ¿Cuántos socios pagan cuota actualmente en cada uno de los programas de turismo?

4ª. ¿Cuál es la previsión de socios en cada uno los programas de turismo al final de este
año?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

81 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 52
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la participació en fires de turisme.

"El Ayuntamiento de València y València Turismo asiste a diversas ferias a lo largo del
año.

Por ello, el concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

¿Cuál es el resultado de cada una de las ferias a las que ha asistido el Ayuntamiento de
València y València Turismo durante 2017? Detalle nombre de la feria, gasto por asistir, quién
fue el pagador (partida presupuestaria de la concejalía, programa de turismo de València Turismo
Convention Bureau, subvenciones…), objetivos iniciales antes de acudir, número de contactos
realizados, número y descripción de las ventajas obtenidas tras la asistencia y número de años a
los que se asiste a cada una de las ferias."
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RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

82 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 53
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre l'arranjament escolar.

"La Conselleria de Educación anunció, recientemente, el arreglo escolar.

Por ello, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué participación ha tenido el Ayuntamiento de València en el arreglo escolar?
Detalle los concejales y cargos técnicos de cada concejalía que se han implicado en el mismo.

2ª. ¿Cuándo conoció el equipo de gobierno el arreglo escolar para el curso 2018/2019?

3ª. ¿Qué valoración realizan de cada una de las supresiones de aula que anuncia el arreglo
escolar?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"1a. Cap, perquè no és competència de les corporacions locals.

2a. Dins del termini i la forma necessària per a informar els centres educatius de la ciutat i
que estos pogueren fer al·legacions, si així ho consideraren convenient.

3a. No correspon a l'equip de govern valorar l'arranjament escolar, sinó a la comunitat
educativa, representada íntegrament en el Consell Escolar Municipal, que de manera unànime va
decidir recolzar les al·legacions presentades per alguns centres educatius."
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83 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 54
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el compliment de la Llei de consells
escolars.

"La Ley 6/2010, de 28 de mayo, de la Generalitat, de modificación del Texto Refundido de
la Ley de Consejos Escolares de la Comunitat Valenciana, aprobado por Decreto Legislativo de
16 de enero de 1989, expone, en el punto 2 del artículo 14, lo siguiente: 'El Consejo Escolar
Municipal elaborará anualmente un informe sobre la situación de la educación en el respectivo
municipio'.

El Grupo Municipal de Ciudadanos preguntó por escrito en el Pleno del 21 de diciembre de
2017 sobre esta obligación legal. La respuesta fue que no se ha realizado y que se firmó un
convenio con la Universitat de València el 30 de enero de 2017. 

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas: 

1ª. ¿Cuándo va a tener el Ayuntamiento de València algún documento fruto del convenio
firmado con la Universitat de València?

2ª. ¿Cuál va a ser su contenido?

3ª. ¿Tiene el Ayuntamiento de València algún documento en el que se detalle el estado de
cada uno de los colegios en los cuales tiene que realizar el mantenimiento?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"1a. El primer informe realitzat va ser presentat per l'equip de professors i professores de la
Universitat de València a la Comissió de Mapa Escolar del Consell Escolar Municipal el passat
23 d'abril. Aquest document serà remés al llarg d'esta setmana a totes les persones que conformen
el Consell Escolar Municipal i al llarg de la setmana pròxima estarà a disposició de totes les
persones que ho requerisquen.

2a. El contingut versa sobre la situació actual del Mapa Escolar de la ciutat de València.

3a. L'Ajuntament realitza les intervencions de manteniment que els centres educatius
requerixen als Servicis Centrals Tècnics, que informen al Servici d'Educació regularment."

84 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 55
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre els projectes experimentals en
activitats econòmiques d'impacte social de les polítiques d'ocupació.
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"El anexo 7 del Plan de Empleo planteaba algunos programas o políticas de empleo que,
según consta por escrito en respuestas a preguntas formuladas por Ciudadanos, iban a continuar
con la denominación 'proyectos experimentales en actividades económicas de impacto social'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos programas o políticas se han iniciado con dicha denominación?

2ª. ¿Cuántos programas o políticas se van a iniciar durante el presente año con dicha
denominación? Indique fecha prevista de inicio.

3ª. ¿Qué presupuesto tiene cada una estas políticas o programas sujetas a nueva
denominación?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació

"Durante el ejercicio 2018 se están llevando a cabo proyectos experimentales de
emprendimiento social, empleo de calidad en sectores económicos, actividades económicas de
impacto social, retorno del talento, recuperadores del Cabanyal y sector rehabilitación. El
presupuesto previsto para estos proyectos es de 240.208,29 euros."

85 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 56
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre els programes de formació,
orientació i inserció laboral dirigits a col·lectius específics.

"El anexo 7 del Plan de Empleo planteaba algunos programas o políticas de empleo que,
según consta por escrito en respuestas a preguntas formuladas por Ciudadanos, iban a continuar
con la denominación 'programas de formación, orientación e inserción laboral dirigidos a
colectivos específicos'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos programas o políticas se han iniciado con dicha denominación?

2ª. ¿Cuántos programas o políticas se van a iniciar durante el presente año con dicha
denominación? Indique fecha prevista de inicio.

3ª. ¿Qué presupuesto tiene cada una estas políticas o programas sujetas a nueva
denominación?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació
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"Se han iniciado programas de orientación e inserción laboral dirigidos a mujeres víctimas
de violencia de género, personas desempleadas mayores de 45 años, parados de larga duración,
jóvenes, LGTBI, personas con diversidad funcional, inmigrantes, refugiados y solicitantes de
asilo internacional.

En principio no hay previsto ningún proyecto específico más. No obstante, al tratarse de un
servicio accesible a toda la población totalmente personalizado, es posible que si se detectan
necesidades específicas se pueda implementar algún otro proyecto."

86 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 57
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre les polítiques i programes
d'ocupació que es desenvolupen com a servei propi.

"El anexo 7 del Plan de Empleo planteaba algunos programas o políticas de empleo que,
según consta por escrito en respuestas a preguntas formuladas por Ciudadanos, iban a continuar
servicio propio.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos programas o políticas se han convertido en servicio propio?

2ª. ¿Cuántos programas o políticas se van a iniciar durante el presenta año como servicio
propio? Indique fecha prevista de inicio.

3ª. ¿Qué presupuesto tiene cada una estas políticas o programas sujetas convertidas en
servicio propio?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació

"Los servicios incorporados como servicios propios son Barris per l’Ocupació y el servicio
de , así como los programas Vit Emprende y Reactivem.coaching

Barris per l'Ocupació es un proyecto de información, orientación profesional para el
empleo y desarrollo local, cercano y próximo a la ciudadanía, ubicado en distintos barrios de la
ciudad. El eje central es la orientación laboral y los itinerarios personalizados de inserción, la
formación y la gestión de ofertas de empleo. Además, el acceso al servicio de coaching para el
empleo con el que cuenta la Fundación, se encamina a acciones grupales como a procesos
individuales impartido por psicólogas/os especialistas en . La metodología es totalmentecoaching
personalizada de carácter proactivo y participativo fomentando la autonomía y la
autorresponsabilidad en el proceso de búsqueda, tutorizado por un/a técnico/a de orientación
laboral.

VIT Emprende es la red de emprendedores innovadores de València gestionada por la
Fundación. Sus miembros tienen la posibilidad de intercambiar conocimiento, colaborar en
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actividades de I+D+i, transferir tecnología, establecer sinergias a través del trabajo en red y
mantener contacto con entidades destacadas en el ámbito del emprendimiento valenciano.

El objetivo de Reactivem es la recuperación de actividades empresariales viables y
generadoras de empleo que se extinguen por causas ajenas al funcionamiento de la propia
actividad. Permite convertir el cierre de una empresa en una oportunidad para personas
emprendedoras. Con esta acción se pretende poner en valor la transmisión empresarial como vía
de mantenimiento y crecimiento de la actividad económica.

En principio no hay previsto ningún nuevo proyecto propio. No obstante, es posible que si
se detectan necesidades específicas, se pueda implementar algún otro proyecto propio."

87 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 58
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el finançament de les polítiques i
programes d'ocupació.

"La financiación de las políticas de empleo llega tanto del presupuesto del Ayuntamiento
de València como de otras administraciones.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

¿Cuántos programas o políticas de empleo están previstos realizarse este año 2018 con
fondos de otras administraciones? Indique presupuesto total de cada acción, quién aporta fondos
y cuántos, si la política es anual o plurianual (añada a qué años afecta), objetivos de dicha acción
y quiénes son los beneficiarios (perfil y número)."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació

"PROGRAMA EMCUJU

OBJETIVO: Contratación de personas jóvenes cualificadas por entidades locales, en el
marco del Sistema Nacional de Garantía Juvenil y del programa de incentivos a la contratación
de personas jóvenes, convocado por el Servicio Valenciano de Empleo y Formación(SERVEF).

PERSONAS BENEFICIARIAS: Se prevé la contratación en prácticas de aproximadamente
300 personas jóvenes cualificadas, según la subvención solicitada, mayores de 16 y menores de
30 años que cuenten con una cualificación profesional reconocida por el sistema de formación
profesional para el empleo o del sistema educativo y figuren inscritas en el fichero del Sistema
Nacional de Garantía Juvenil en el ámbito territorial de la Comunitat Valenciana.

PRESUPUESTO TOTAL: 6.585.837,27 €.

SUBVENCIÓN SERVEF: 5.284.387,99 €.

APORTACIÓN MUNICIPAL: 1.301.449,28 €.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 517

POLÍTICA: Plurianual. Inicio previsto en 2018 y finalización en 2019.

PROGRAMA EMPUJU

OBJETIVO: Contratación de personas jóvenes por entidades locales, en el marco del
Sistema Nacional de Garantía Juvenil y del programa de incentivos a la contratación de personas
jóvenes, convocado por el SERVEF.

PERSONAS BENEFICIARIAS: Se prevé la contratación temporal de 317 personas
jóvenes, mayores de 16 y menores de 30 años, según la subvención solicitada.

PRESUPUESTO TOTAL: 5.326.685,28 €.

SUBVENCIÓN SERVEF: 5.191.220,40 €.

APORTACIÓN MUNICIPAL: 135.464,88 €.

POLÍTICA: plurianual. Inicio previsto en 2018 y finalización en 2019.

PROGRAMA LA DIPU TE BECA

Dado que se está pendiente de la convocatoria de la Diputación provincial de València, la
información que se aporta está basada en los datos del ejercicio anterior, pudiendo variar la
misma.

OBJETIVO: Realización de prácticas formativas, dirigidas a personas jóvenes estudiantes
valencianas, con la finalidad de ayudarles a su inserción profesional, en el marco de la
convocatoria de la Diputación Provincial de València.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 75 jóvenes estudiantes de enseñanzas universitarias de
grado o equivalente, Masters universitarios oficiales y ciclos formativos de formación
profesional, correspondientes a distintas familias profesionales.

PRESUPUESTO TOTAL: 75.000 €.

SUBVENCIÓN DIPUTACIÓN VALENCIA: 60.000 € (80 %).

APORTACIÓN MUNICIPAL: 15.000 € (20 %).

POLÍTICA: anual. Inicio el 01 de julio y finalización el 31 de agosto de 2018.

PROGRAMA EMCORP

Dado que está pendiente la convocatoria de la presente anualidad, la información que se
aporta está basada en la anterior convocatoria, con incidencia todavía en el presente ejercicio
2018. Debido a ello los datos pueden variar en función de la convocatoria que se realice y su
resolución.
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OBJETIVO: Contratación de personas desempleadas de al menos 30 años de edad, en
colaboración con las corporaciones locales, para la realización de obras y servicios de interés
general, en el marco del programa de subvenciones de iniciativa social convocadas por el
SERVEF.

PERSONAS BENEFICIARIAS: Se prevé la contratación temporal de 52 personas
desempleadas de al menos 30 años de edad, en el supuesto que la resolución de la convocatoria
fuese similar a la del pasado ejercicio.

PRESUPUESTO TOTAL: 681.570,44 € (corresponde a la convocatoria de 2017, ya que la
de 2018 está pendiente).

SUBVENCIÓN SERVEF: 585.243,28€ € (corresponde a la convocatoria de 2017, ya que
la de 2018 está pendiente).

APORTACIÓN MUNICIPAL: 96.327,16 € (corresponde a la convocatoria de 2017, ya
que la de 2018 está pendiente).

POLÍTICA: plurianual. Inicio previsto en 2018 y finalización en 2019.

PROGRAMA EMCORD.

Dado que está pendiente la convocatoria de la presente anualidad, la información que se
aporta está basada en la anterior convocatoria, con incidencia todavía en el presente ejercicio
2018. Debido a ello los datos pueden variar en función de la convocatoria que se realice y su
resolución.

OBJETIVO: Contratación de personas en situación de desempleo de larga duración, en
colaboración con las Corporaciones Locales, para la realización de obras y servicios de interés
general, en el marco del programa de subvenciones de iniciativa social convocadas por el
SERVEF.

PERSONAS BENEFICIARIAS: Se prevé la contratación temporal de 157 personas
desempleadas de larga duración, en el supuesto que la resolución de la convocatoria fuese similar
a la del pasado ejercicio.

PRESUPUESTO TOTAL: 2.262.200,59€ (corresponde a la convocatoria de 2017, ya que
la de 2018 está pendiente).

SUBVENCIÓN SERVEF: 2.061.537,11 € (corresponde a la convocatoria de 2017, ya que
la de 2018 está pendiente).

APORTACIÓN MUNICIPAL: 200.663,48 € (corresponde a la convocatoria de 2017, ya
que la de 2018 está pendiente).

POLÍTICA: plurianual. Inicio previsto en 2018 y finalización en 2019.

ITINERARIO DE EMPRENDIMIENTO JUVENIL 2017 CIUTAT DE VALÈNCIA.
INICIA JOVE
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La convocatoria se produjo en noviembre de 2017, habiéndose aprobado el proyecto en
2018. Se ejecuta en el primer semestre de 2018.

OBJETIVO: Incorporación al mercado laboral de personas jóvenes menores de 30 años por
la vía del emprendimiento, apoyándolas y acompañándolas en su transición desde la situación de
desempleo hasta la actividad laboral.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 72 personas jóvenes menores de 30 años que se
encuentran inscritas en el Sistema de Garantía Juvenil.

PRESUPUESTO TOTAL: 190.922,56 €.

Financia el Fondo Social Europeo por importe de 175.438,74 € (el 91,89 % del total del
proyecto), a través de la Fundación Instituto Cameral para la Creación y Desarrollo de la
Empresa (INCYDE), entidad intermediaria del Fondo Social Europeo 2014-2020.

POLÍTICA DE EJECUCIÓN: El proyecto se ejecuta entre enero y junio de 2018, siendo el
mismo anual.

FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL EMPLEO.

Está pendiente de resolver las solicitudes correspondientes al presente ejercicio, por lo que
la información va referida a los programas de formación para el empleo solicitados en 2017 e
iniciados el 29 de diciembre de ese mismo año, con incidencia, por tanto en el presente ejercicio
2018.

OBJETIVO: la formación de personas, preferentemente en situación de desempleo, en
certificados de profesionalidad, como instrumento de acreditación oficial de las cualificaciones
profesionales del Catálogo Nacional de Cualificaciones profesionales.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 95 personas. 65 personas en la modalidad de inserción,
teniendo la consideración de colectivos prioritarios, el de mujeres, en especial las víctimas de
violencia de género, el de personas con discapacidad, el de personas con baja cualificación y el
de mayores de 45 años. Y, además, 30 personas en la modalidad de colectivos, referidos a
colectivos de riesgo de exclusión social o de personas con discapacidad.

PRESUPUESTO TOTAL: 315.997,50 €

Financiación 100 % del SERVEF.

POLÍTICA DE EJECUCIÓN: El programa se aprueba por el SERVEF a finales del 2017,
se inicia el 29 de diciembre de ese mismo año y se ejecuta durante el 2018.

PROGRAMAS DE FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL EMPLEO SOLICITADOS
EN 2018, (PENDIENTES DE APROBACIÓN).
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PROGRAMA MODALIDAD ALUMNOS

     

COCINA INSERCIÓN 15

SERVICIOS DE RESTAURANTE INSERCIÓN 15

SERVICIOS DE BAR Y CAFETERÍA INSERCIÓN 15

DOCENCIA DE LA FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL
EMPLEO I

INSERCIÓN 15

DOCENCIA DE LA FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL
EMPLEO II

INSERCIÓN 15

SOCORRISMO INSTAL. ACUATICAS INSERCIÓN 15

FPE COLECTIVOS COCINA COLECTIVOS 10

PRESUPUESTO PREVISTO, (100 % SUBVENCIONADO POR EL SERVEF):
415.885,50 €.

PROGRAMAS MIXTOS DE FORMACIÓN-EMPLEO, (aprobados e iniciados en 2017,
pero ejecutados durante 2018).

OBJETIVO: programa mixto de empleo y formación que tiene por objeto mejorar la
empleabilidad de las personas desempleadas a las que va dirigido, mediante la realización de
obras o servicios de interés general y/o social que posibiliten al alumnado/trabajador la
realización de un trabajo efectivo mediante el contrato para la formación y el aprendizaje, que
junto con la formación profesional para el empleo recibida, procure su cualificación profesional y
favorezca su inserción laboral.

Actualmente hay tres tipos de programas, dentro de los programas mixtos de empleo y
formación:

Talleres de Empleo: para mayores de 25 años.

T’Avalem: para menores de 30 años.

ET Formem: para colectivos prioritarios, mayores de 18 años.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 164 (130 alumnos/as y 34 personas de personal docente y
directivo). El perfil del personal directivo y docente es el mismo.

PERFIL DEL ALUMNADO TRABAJADOR: Personas desempleadas, preferentemente de
colectivos prioritarios, y dependiendo de las convocatorias del tipo de taller van dirigidas a
personas mayores de 25 años, menores de 30 inscritos en el Sistema de Garantía Juvenil y
mayores de 18 años.

PRESUPUESTO TOTAL: 2.515.993,06 €.
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Subvención SERVEF:  2.340.798,4 €.

Aportación Municipal:  116.704,66 €.

POLÍTICA DE EJECUCIÓN: se aprueban y se inician en 2017 pero se ejecutan en 2018.

PROGRAMAS SOLICITADOS EN 2018 (pendientes de aprobación por el SERVEF)

Programas solicitados:

-       TE Activitats per a la Ciutadania.

-       TE Conservación del Patrimonio Natural.

-       TE Gastronomía y Restauración.

-       TE Información al Turismo.

-       T’Avalem ACTIVA’T.

-       T’Avalem TURINFORMA VALÈNCIA.

Subvención solicitada: 2.397.960,00 €.

-     Aportación Municipal prevista: 60.877,01 €.

-     Personas beneficiarias: 163 (130 alumnos/as y 33 docentes y personal directivo)

Falta todavía la publicación de la convocatoria de ET FORMEM 2018, (pendiente por
tanto de solicitar, en su caso).

VALENCIA ACTIVA JOVE 2017-2018 – POEJ (Ayudas del Fondo Social Europeo
previstas en el Programa Operativo de Empleo Juvenil, del Ministerio de Presidencia y de las
Administraciones Territoriales)

OBJETIVO:    ejecución de 6 Itinerarios de formación e inserción laboral, integrados por
formación certificada (en 6 certificados de profesionalidad, Procesos de Servicios de
Restauración, Dirección en Restauración, Asistencia a la Dirección I y II, Instalación y
Mantenimiento de jardines y zonas verdes y Actividades Auxiliares en Floristería), formación
transversal en idiomas, informática, prevención de riesgos, etc., y los correspondientes itinerarios
personalizados de inserción laboral.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 90 personas mayores de 16 años y menores de 30, no
ocupadas y no integradas en los sistemas de educación o formación, independientemente de su
nivel formativo, (al margen del nivel exigido para participar en los diferentes certificados de
profesionalidad), y que estén registradas en el fichero del Sistema Nacional de Garantía Juvenil,
estén o no inscritas como solicitantes de empleo.

PRESUPUESTOS TOTAL: 728681,00 €.
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Subvención: 669.585,71 €.

Aportación Municipal: 59.096,09 €.

POLÍTICA: aprobado e iniciado en 2017 y se ejecutará durante el 2018 hasta el 31 de
diciembre, según la normativa correspondiente.

VALENCIA ACTIVA EXPRÉS

OBJETIVO: Formar en conocimientos, competencias y habilidades para la inserción
laboral, (idiomas, informática y acciones formativas de búsqueda activa de empleo), a las
personas en situación de desempleo inscritas en el SERVEF y en la Agencia de Colocación de
València Activa.

PERSONAS BENEFICIARIAS: 2.252.

PRESUPUESTO TOTAL: 162.790,00 € (financiación íntegramente municipal).

POLÍTICA: Anual."

88 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 59
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el personal ocupat amb les
polítiques d'ocupació.

"Respecto a los programas o políticas de empleo que suponen contratación directa por
parte del Ayuntamiento, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos programas o políticas de empleo van a tener durante 2018 algún contratado?
Indique nombre del programa o política, número de contratados, jornada, salario, duración y tipo
de contrato.

2ª. ¿Qué previsiones tienen esas mismas políticas y programas para 2019?

3ª. ¿Estudia el Ayuntamiento realizar alguna nueva contratación adicional de las
características previamentemente preguntadas para el año 2019?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació

"1ª. PROGRAMA EMCUJU

Programa de incentivos a la contratación de personas jóvenes cualificadas por entidades
locales, en el marco del Sistema Nacional de Garantía Juvenil, para el ejercicio 2018 (SERVEF).
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Número de personas contratadas: Se prevé la contratación de 300 personas jóvenes
cualificadas.

Salario: El importe de la subvención por cada contratación se determinará en función del
grupo de cotización que corresponda a cada persona trabajadora, según consta en el expediente
de referencia (EMCUJU/358/2018) y se detalla en el Anexo de la Resolución de 23 de febrero de
2018 del Director general del Servicio Valenciano de Empleo y Formación (BOCV nº 8244 de 28
de febrero de 2018).

Duración y tipo de jornada: Las contrataciones deberán tener una duración de 12 meses a
jornada completa.

Tipo de contrato: Modalidad de contrato en prácticas.

PROGRAMA EMPUJU

Programa de incentivos a la contratación de personas jóvenes por entidades locales en el
marco del Sistema Nacional de Garantía Juvenil, para el ejercicio 2018 (SERVEF).

Número de personas contratadas: Se prevé la contratación de 317 personas jóvenes
cualificadas.

Salario: El importe de la subvención para cada contratación se determinará en función del
grupo de cotización que corresponda a cada persona trabajadora, según consta en el expediente
de referencia (EMPUJU/359/2018) y se detalla en el Anexo de la Resolución de 23 de febrero de
2018 del Director general del Servicio Valenciano de Empleo y Formación (BOCV nº 8244, de
28 de febrero de 2018).

Duración y tipo de jornada: Las contrataciones deberán tener una duración de 12 meses a
jornada completa.

Tipo de contrato: Modalidad de contrato por obra o servicio.

PROGRAMA EMCORP

Programa de subvenciones de iniciativa social, destinado a la contratación de personas
desempleadas, de al menos 30 años de edad, en colaboración con las Corporaciones Locales, para
la realización de obras y servicios de interés general para el ejercicio 2018. (SERVEF)

Número de personas contratadas: Se prevé la contratación de 52 personas desempleadas
mayores de 30 años.

Salario: El importe de la subvención para cada contratación se determinará en función del
grupo de cotización que corresponda a cada persona trabajadora, según se especificará en el
expediente de referencia (todavía no se ha publicado la convocatoria de la subvención por el
SERVEF).
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Duración y tipo de jornada: Las contrataciones tendrán una duración de 6 meses a jornada
completa.

Tipo de contrato: Modalidad de contrato por obra o servicio.

PROGRAMA EMCORD

Programa de subvenciones de iniciativa social, destinado a la contratación de personas en
situación de desempleo de larga duración, en colaboración con las Corporaciones Locales, para la
realización de obras y servicios de interés general para el ejercicio 2018. (SERVEF).

Número de personas contratadas: Se prevé la contratación de 157 personas desempleadas
de larga duración.

Salario: El importe de la subvención para cada contratación se determinará en función del
grupo de cotización que corresponda a cada persona trabajadora, según se especificará en el
expediente de referencia (todavía no se ha publicado la convocatoria de la subvención por el
SERVEF).

Duración y tipo de jornada: Las contrataciones tendrán una duración de 6 meses a jornada
completa.

Tipo de contrato: Modalidad de contrato por obra o servicio.

PLAN DE EMPLEO MUNICIPAL MAYORES DE 50 AÑOS

Programa municipal de empleo dirigido a la contratación temporal de personas
desempleadas de la ciudad de València, mayores de 50 años, para la realización de obras y
servicios de interés general y social de competencia municipal, que cubran necesidades urgentes
e inaplazables.

Número de personas contratadas: Se prevé la contratación de 50 a 70 personas
aproximadamente desempleadas mayores de 50 años.

Salario: Se determinará en función del grupo de cotización que corresponda a cada persona
trabajadora, según se especifica en la tabla salarial de personal laboral 2018 del Ayuntamiento de
València.

Duración y tipo de jornada: Las contrataciones tendrán una duración, como máximo, de 12
meses a jornada completa.

Tipo de contrato: Modalidad de contrato por obra o servicio.

PROGRAMAS MIXTOS DE FORMACIÓN-EMPLEO, (aprobados e iniciados en 2017
pero ejecutados durante 2018)

Número de personas contratadas:  164 ( 34 docentes y equipo de dirección y 130
alumnado-trabajador).
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Jornada: completa .

Salario: personal docente y directivo (34), el aprobado en la correspondiente
memoria-proyecto aprobado por el SERVEF y el del alumnado (130), el salario mínimo
interprofesional, según establece la Orden reguladora, como normativa aplicable.

Duración: 1 año.

Tipo de contrato: el personal docente y directivo contrato por obra o servicio y el
alumnado contrato de formación

VALENCIA ACTIVA JOVE 2017-2018 – POEJ (Ayudas del Fondo Social Europeo
previstas en el Programa Operativo de Empleo Juvenil, del Ministerio de Presidencia y de las
Administraciones Territoriales)

Número de personas contratadas: 6 personas de orientación laboral y de gestión
económica, con contratación laboral.

Jornada: Jornada completa.

Salario: el aprobado en la correspondiente Memoria presentada y aprobada por el
Ministerio de Presidencia y Administraciones Territoriales.

Duración: 1 año. 

Tipo de contrato: Contrato por obra o servicio.

2ª. En principio, la previsión como mínimo mantendrá los mismos programas, aunque, en
todo caso, como se realiza en el estudio de cada anualidad se elaborará una planificación técnica
y económica que comprenderá una tendencia incrementalista, en función del presupuesto y las
fuentes de financiación, para incorporar las actuaciones adecuadas a las necesidades relativas a
las políticas activas de empleo que se hayan detectado a través de las publicaciones oficiales y
estudios realizados por organismos y entidades oficiales y de reconocida solvencia, a efectos de
poder dar respuesta a las necesidades detectadas.

3ª. Esta pregunta queda contestada con la respuesta dada a la pregunta anterior. Con todo,
si se advierte algún colectivo específico que queda fuera de la cobertura ofrecida por los
programas del SERVEF, la Delegación de Empleo y Emprendimiento estudiará complementar
con planes de empleo municipales que fomenten la contratación de aquellos colectivos que se
consideren prioritarios y corregir posibles situaciones de desequilibrio que se adviertan en el
mercado de trabajo local."

89 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 60
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre els programes de formació.
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"Respecto a los programas de formación que realiza el Ayuntamiento de València, el
concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

¿Cuántos programas de formación va a realizar el Ayuntamiento de València durante el
2018? Indique nombre, delegación o fundación que lo realiza, presupuesto, número de
beneficiarios, objetivos de la formación y expediente que lo gestiona."

RESPOSTES

Sra. Gómez, delegada de Formació i Ocupació

"Con respecto a los programas de formación que va a realizar el Servicio de Empleo y
Emprendimiento, la información solicitada sobre los mismos se expone a continuación. 

Itinerario para la Creación y Consolidación de Empresas

Se contrata al Centro Europeo de Empresas Innovadoras, CEEI, para impartirlo. El
presupuesto se estima en 14.990 euros.
Va destinado a 25 proyectos, derivados de los cuales pueden haber más de 25 personas
beneficiarias si los proyectos están formados por varias personas.
El programa consiste en la realización de un curso de formación empresarial de 100 horas
de duración por parte de las personas promotoras de los proyectos seleccionados con el fin
de adquirir conocimientos, entre otros, financieros, jurídicos, fiscales, de marketing…
Durante el curso se elaborara un Plan de Empresa en base a la idea de negocio, como
trabajo de curso.
Expediente pendiente de apertura.

Cápsulas para emprender

Se contrata la formación con Cámara de Comercio de València. El presupuesto se estima
en 14.992 euros.
Se imparten 14 módulos formativos y en cada uno de ellos pueden participar 20 personas.
Número de personas beneficiarias potenciales: 240.

El programa está destinado a ofrecer una formación modular a las personas
emprendedoras. La formación está dividida por “cápsulas” independientes de manera
que se pueda acudir a las materias que a cada persona le sean de interés sin tener que
realizar una formación cerrada que contuviera materias que ya conoce. El objetivo es
formar a personas emprendedoras en materias básicas y necesarias para el buen fin
de las ideas o proyectos de emprendimiento.
EXP 406/2018.

Seminario Plan de empresa: emprender con éxito

Se contrata la formación con Seniors Españoles para la Cooperación Técnica (Secot). El
presupuesto se estima en 1.800 euros.
Número de personas beneficiarias: 20.
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El seminario formativo de 20 horas de duración está encaminado a ayudar en la
elaboración del plan de empresa de la persona participante.
Expediente pendiente de apertura.

Jornada Vías de financiación para emprender

Se contrata la formación con Seniors Españoles para la Cooperación Técnica (Secot). El
presupuesto se estima en 360 euros.
Número de personas beneficiarias: 20.
Jornada formativa de 4 horas que pretende acercar los diferentes instrumentos financieros
existentes a disposición de las personas emprendedoras.
Expediente pendiente de apertura.

FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL EMPLEO

Presupuesto: 315.997,50 €.

Personas beneficiarias: 95.

Objetivos de la formación: la formación de personas preferentemente en situación de
desempleo, en certificados de profesionalidad, como instrumento de acreditación oficial de las
cualificaciones profesionales del Catálogo Nacional de Cualificaciones profesionales.

Expedientes:

-2017: 64.

-2018: 08.

PROGRAMAS MIXTOS DE FORMACIÓN-EMPLEO, (aprobados e iniciados en 2017
pero ejecutados durante 2018

Presupuesto: 2.515.993,06 €.

Personas beneficiarias: 164

Objetivos de la formación: programa mixto de empleo y formación que tiene por objeto
mejorar la empleabilidad de las personas desempleadas a las que va dirigido, mediante la
realización de obras o servicios de interés general y/o social que posibiliten al
alumnado/trabajador la realización de un trabajo efectivo mediante el contrato para la formación
y el aprendizaje, que junto con la formación profesional para el empleo recibida, procure su
cualificación profesional y favorezca su inserción laboral.

Expedientes:

-2016: 1013, 1014, 1015, 1016.

-2017: 18, 19, 977.
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-2018: 04,05, 419, 422, 426, 429, 430.

VALÈNCIA ACTIVA JOVE 2017-2018 – POEJ (Ayudas del Fondo Social Europeo
previstas en el Programa Operativo de Empleo Juvenil, del Ministerio de Presidencia y de las
Administraciones Territoriales)

Presupuesto: 728.681,00 €.

Personas beneficiarias: 90.

Objetivos de la formación: ejecución de 6 Itinerarios de formación e inserción laboral,
integrados por formación certificada, (en 6 certificados de profesionalidad: Procesos de Servicios
de Restauración, Dirección en Restauración, Asistencia a la Dirección I y II, Instalación y
Mantenimiento de Jardines y Zonas Verdes, y Actividades Auxiliares en Floristería), formación
transversal en idiomas, informática, prevención de riesgos, etc., y los correspondientes itinerarios
personalizados de inserción laboral.

Expedientes:

-2017: 56.

VALÈNCIA ACTIVA EXPRÉS.

Presupuesto: 162.790,00 €.

Personas beneficiarios: 2.252.

Objetivos de la formación: Formación en conocimientos, competencias y habilidades para
la inserción laboral, (idiomas, informática y acciones formativas de búsqueda activa de empleo),
a las personas en situación de desempleo inscritas en el SERVEF y en la Agencia de Colocación
de València Activa.

Expedientes:

-2018: 357, 411, 412, 420.

- Con respecto a los programas de formación que va a realizar la Fundación de Empleo, la
información solicitada sobre los mismos se expone a continuación. 

Las acciones formativas que se llevan a cabo desde la Fundación CV del Pacto para el
Empleo en la Ciudad de València se realizan siempre en el marco de proyectos de empleo,
formando parte del desarrollo de los mismos: proyectos de fomento de empleo destinados a
colectivos específicos, proyectos experimentales, proyectos europeos, formación a medida en la
intermediación laboral y formación destinada a personas emprendedoras y Startups. El
presupuesto y número de beneficiarios varía en función del alcance y la participación registrada
en cada programa."

Sr. Campillo, delegat de Personal
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"El Pla de Formació 2018 aprovat per este Ajuntament es gestiona a través de l’expedient
núm. 00208-2018-5 i conté: 

- 230 accions formatives previstes,

- 6.461 places oferides en total, 

- 2.558 places cobertes en la 1a fase del Pla de Formació.

Pressupost estimat: 221.000 €.

Tot açò es gestiona baix la Delegació de Personal que es troba incardinada en l’àrea de
Govern Interior. 

Tota la informació relativa a cada curs de la primera part del Pla de Formació (nom,
objectius, i altres dades desagregades) poden consultar-se en la intranet municipal, apartat Pla de
Formació - Contingut cursos. 

Actualment s'està gestionant la concreció dels cursos de la segona part del Pla, la
informació del qual podrà ser consultada, en el seu moment, en el mateix apartat de la referida
intranet municipal."

90 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Lluís Vives.

"El CEIP Luis Vives forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València quiere
incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.
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Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

91 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Carles Salvador.

"El CEIP Carles Salvador forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València
quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

92 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Salvador Tuset.

"El CEIP Salvador Tuset forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València
quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:
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1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

93 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Raquel Payà.

"El CEIP Raquel Payá forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València quiere
incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals
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"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

94 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Teodor Llorente.

"El CEIP Teodoro Llorente forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València
quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

95 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre els centres educatius no inclosos en
el programa Edificant.
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"El Ayuntamiento de València quiere incluir en el Pla Edificant a nueve centros. En tres de
ellos se plantea la construcción de un nuevo colegio, mientras que en los seis restantes se trata de
rehabilitación integral del edificio, intervención integral del edificio, eliminación de aulas
prefabricadas o actualización del edificio, según la tipología expuesta en las respuestas a las
preguntas formuladas por Ciudadanos en el Pleno del pasado mes de marzo.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos centros educativos de la ciudad de València requieren la construcción de
nuevo del mismo? Detalle cuáles son.

2ª. ¿Cuántos centros educativos de la ciudad de València requieren inversiones tales como
una rehabilitación integral del edificio? Detalle cuáles son.

3ª. ¿Cuántos centros educativos de la ciudad de València requieren inversiones tales como
una intervención integral del edificio? Detalle cuáles son.

4ª. ¿Cuántos centros educativos de la ciudad de València requieren inversiones tales como
eliminación de aulas prefabricadas? Detalle cuáles son.

5ª. ¿Cuántos centros educativos de la ciudad de València requieren inversiones tales como
una actualización del edificio? Detalle cuáles son."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"L'Ajuntament de València disposa de quatre centres escolars municipals que són l'Escola
Infantil Municipal de Pinedo, el Col·legi Públic Municipal Fernando de los Ríos, el Col·legi
Públic Municipal de Benimaclet i el Col·legi Públic Municipal Professor Santiago Grisolía.

El CPM Fernando de los Ríos està inclòs en el Pla Edificant i la resta no requereix cap de
les intervencions per les quals vosté pregunta. 

Quant a la resta de col·legis, l’equip de manteniment de l’Ajuntament de València, junt a la
Secció d’Arquitectura, ha col·laborat i col·labora permanentment amb la Conselleria d’Educació
per a avaluar la situació de centres educatius públics de la nostra ciutat. Fruit d’este treball s’han
elegit per a actuar en el marc del Pla Edificant els centres educatius que el seu Grup ja coneix.

Este ingent treball per part de l’Ajuntament de València s’ha realitzat tenint en compte que
les competències municipals han sigut exclusivament de manteniment i no d’inversions fins a la
aprovació del Pla Edificant. Per això, continuem en estos moments avaluant l’estat de tots els
centres públics municipals, en plena col·laboració amb la Conselleria d’Educació."
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96 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 41
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Medi Ambient i Canvi Climàtic.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Medio Ambiente y Cambio
Climático?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a qué aplicaciones concretas de gasto y a qué
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"Por parte del equipo de gobierno se están manteniendo las diferentes reuniones de trabajo
con los servicios implicados en la Delegación de Hacienda, no estando cerrado a fecha de hoy las
cuestiones a que se refiere su pregunta."

97 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 40
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Desenvolupament Urbà i Vivenda.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Desarrollo Urbano y Vivienda?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda
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"Por parte del equipo de gobierno se están manteniendo las diferentes reuniones de trabajo
con los servicios implicados en la Delegación de Hacienda, no estando cerrado a fecha de hoy las
cuestiones a que se refiere su pregunta."

98 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 39
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea d'Educació, Joventut i Esports.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Educación, Juventud y Deportes?

 2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a qué aplicaciones concretas de gasto y a qué
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTES

Sr. Jaramillo, delegat de Joventut

"1ª. Por lo que respecta a Juventud, no.

2ª. No procede."

Sra. Girau, delegada d'Esports

"En relación con el destino incorporación remanentes 2017 al presupuesto de 2018 en
Deportes, resulta que:

De los créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018 aprobados por la
Junta de Gobierno Local de 13 de abril de 2018, han sido destinados a la Delegación de Deportes
créditos que ascienden a 946.065,40 € y se han consignado en la aplicación presupuestaria 2018
MJ700 933000 6320001 REPARACIÓN DE INSTALACIONES DEPORTIVAS."

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"Peticions Delegació d´Educació:

ME280-32300-62300: 30.000 €.

ME280-32300-62500: 100.000 €."
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99 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 38
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Mobilitat Sostenible i Espai Públic.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Movilidad Sostenible y Espacio
Público?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Sí, a la Delegación de Mobilitat Sostenible.

2ª. En la 2ª modificación de crédito se incluye la incorporación al presupuesto del Servicio
de Mobilitat Sostenible de los siguientes conceptos:

2018 LJ160 13300 6190001 MEJORAS INFRAESTRUCTURAS 2.930.657,48 €.

2018 LJ160 13300 6220001 CONVENI GENERALITAT APARCAM. P. BRUJAS
1.347.765,48 €.

2018 LJ160 13300 6220001 CONVENI GENERALITAT APARCAM. P. BRUJAS
201.542,50 €.

2018 LJ160 13300 6230001 MAQ. INSTALAC. Y UTILLAJE 163.814,01 €."

100 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 37
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Protecció Ciutadana.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:
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1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Protección Ciudadana?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers i Policia

"Respecto a Bomberos:

Se adjunta tabla con los datos de los remanente incorporados en fecha 16/04/2018.

El resto de remanentes se incorporará en fechas próximas, ya que en el caso de la
Delegación de Bomberos se trata de financiación afectada que debe reincorporarse al presupuesto
de 2018 en su totalidad.
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Respecto a PLV:

1. Para Policía Local los importes de Proyectos de Gasto con Financiación afectada.

2. POLICIA LOCAL

DE140-13200-22002 MATERIAL INFORMATICO NO INVENTARIABLE   1070,43

DE140-13200-22606 REUNIONES Y CONFERENCIAS 929,64

DE140-13200-22699 OTROS GASTOS DIVERSOS 1392,77

DE140-13200-23020 DIETAS PERSONAL NO DIRECTIVO 13004,52

DE140-13200-62300 ADQ. EQUIPO TECNICO 853,02

DE140-13200-62600 ADQ. HARDWARE 31825,39

101 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 36
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Govern Interior.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el Área de Gobierno Interior?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a qué aplicaciones concretas de gasto y a qué
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals  

"1a. Sí.

2a. De conformitat amb la informació que es conté en el Sistema Informàtic Econòmic
Municipal (SIEM):

- A l'aplicació pressupostària 2018 CD110 16500 6330001: 2.606.357,49 €, RENOVACIÓ
ENLLUMENAT PÚBLIC.

- A l'aplicació pressupostària 2018 CD110 16500 6330002: 444.290,71 €, RENOVACIÓ
ENLLUMENAT PÚBLIC.

- A l'aplicació pressupostària 2018 CD110 93300 6320001: 2.395.013,15 €, REFORMA
EDIFICIS IFS."



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 540

102 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 35
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Desenvolupament Humà.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Desarrollo Humano?

 2" En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"En relació a Serveis Socials, no hi ha cap import de remanents 2017 al pressupost 2018."

103 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 34
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Participació, Drets i Innovació
Democràtica.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Participación, Derechos e
Innovación Democrática?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a que aplicaciones concretas de gasto y a que
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sra. Fábregas, delegada de Govern Obert, Participació Ciutadana, Acció Veïnal,
Transparència i Auditoria Ciutadana

"En el acuerdo de la Junta de Gobierno de 13 de abril de 2018 se aprobó la segunda
modificación de créditos, mediante incorporación de remanentes de créditos del 2017, siendo
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dotada la aplicación JU130 93300 6320001 del Servicio de Descentralización y Participación
Ciudadana, denominada Edificios y otras construcciones descentralización, por importe de
376.958, para atender al gasto originado por inversiones financieras sostenibles."

104 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 33
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea de Desenvolupament Econòmic Sostenible.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Desarrollo Económico Sostenible?

2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a qué aplicaciones concretas de gasto y a qué
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTES 

Sra. Gómez, coordinadora de l'àrea de Desenvolupament Econòmic Sostenible

"El expediente para incorporar los remanentes de tesorería de 2017 se encuentra en
tramitación, por lo que al día de la fecha no podemos informar las cuestiones planteadas."

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"Por parte del equipo de gobierno se están manteniendo las diferentes reuniones de trabajo
con los servicios implicados en la Delegación de Hacienda, no estando cerrado a fecha de hoy las
cuestiones a que se refiere su pregunta."

105 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 32
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la destinació de la incorporació dels
romanents de 2017 al Pressupost de 2018 en l'àrea d'Alcaldia.

"En la Junta de Gobierno Local del pasado día 13 de abril de 2017 se aprobaron la 1ª y 2ª
modificación de créditos por incorporación de remanentes al presupuesto de 2018.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a destinar algún importe correspondiente de los remanentes 2017 al presupuesto
de 2018 a cada una de las delegaciones incluidas en el área de Alcaldía?
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2ª. En caso afirmativo, ¿en qué cuantía, a qué aplicaciones concretas de gasto y a qué
delegaciones van a ser destinados dichos remanentes?"

RESPOSTA

Sr. Vilar, delegat d'Hisenda

"Por parte del equipo de gobierno se están manteniendo las diferentes reuniones de trabajo
con los servicios implicados en la Delegación de Hacienda, no estando cerrado a fecha de hoy las
cuestiones a que se refiere su pregunta."

106 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 31
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Mèdic/Wellness.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo médico/welness obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un
presupuesto de 5.000 euros, mientras que en 2018 es de 5.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
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misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

107 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 30
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Idiomàtic.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo idiomático, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un presupuesto
de 5.000 euros, mientras que en 2018 es de 5.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

108 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 29
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Naturalesa.
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"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo naturaleza, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un presupuesto
de 5.000 euros, mientras que en 2018 es de 5.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

109 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 28
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme València Film Office.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo València Film Office, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un
presupuesto de 48.000, euros mientras que en 2018 es de 41.700 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.
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2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

110 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 27
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Shopping.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un presupuestoshopping, 
de 40.000 euros, mientras que en 2018 es de 40.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme
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"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

111 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 26
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme València Cruises.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo València Cruises, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un
presupuesto de 30.000 euros, mientras que en 2018 es de 30.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.
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De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

112 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 25
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme València Sports.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo València Sports, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un
presupuesto de 43.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Cuál es el presupuesto de este programa en 2018?

3ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

4ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."
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113 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 24
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Gastronomia.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo Gastronomía, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un
presupuesto de 150.000 euros, mientras que en 2018 es de 170.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

114 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 23
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme Cultural València.

"El grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del programa
de turismo Cultural València, obteniendo como respuesta que en 2017 se tuvo un presupuesto de
68.000 euros, mientras que en 2018 es de 80.000 euros.
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Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

115 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre les mesures adoptades per a
agilitzar la concessió de llicències.

"Desde el principio de legislatura se han tomado diferentes medidas a fin de agilizar la
concesión de licencias tanto de obras como de actividades. La más reciente es la contratación de
seis arquitectos para obras y la previsión de refuerzo de plantilla en actividades también.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Nos pueden concretar los avances que se han conseguido como consecuencia de cada
una de las medidas tomadas a lo largo de la legislatura?

2ª. ¿Cuándo se hará efectivo el refuerzo anunciado en obras?, ¿y en actividades?
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3ª. Respecto a la empresa gestora que tenían prevista a fin de acortar considerablemente los
tiempos de espera, ¿por qué no se ha hecho efectiva esta medida? ¿Cuándo prevén que podrá
licitarse y llevarse a cabo finalmente?

4ª. ¿Nos pueden aclarar las causas por las que no fue viable retomar el convenio con el
Colegio de Arquitectos y hacerlo extensivo, asimismo, a otros colegios competentes?"

RESPOSTES

Sr. Galiana, delegat d'Espai Públic

"L'aplicació dels nous paràmetres de control ambiental recollits en la Llei 6/2014, de 25 de
juliol, de prevenció, qualitat i control ambiental d'activitats a la Comunitat Valenciana, així com
la pròpia de les modificacions de la Llei 14/2010, de 3 de desembre, d'espectacles públics,
establiments i activitats recreatives han possibilitat la presa en consideració, d'acord amb el criteri
de proporcionalitat establit en l'article 4 de la Llei 40/2015, 1 d'octubre, de règim jurídic del
sector públic. 

Els criteris organitzatius i jurídics aplicats són els següents:

Tots aquells procediments tramitats mitjançant la figura de la declaració responsable
d'obres i/o obertura compten amb autorització d'obertura provisional des del moment en què es
complisquen els requisits marcats per llei. 

Així mateix, s'està implementant la funció inspectora final a fi d'agilitzar la comprovació in
situ de l'execució dels projectes tècnics presentats mitjançant declaració responsable.

D'altra banda, en aquells procediments en els quals les obres a executar requereixen
llicència d'obres per estar enclavada l'activitat en un edifici protegit o entorn, s'ha introduït el
procediment denominat bifàsic o bifronte. Consisteix bàsicament a desdoblegar l'obra en dues
parts. La primera, engloba aquella part que no afecta a elements protegits de l'edificació, ni a
l'estructura portant. Per açò, prèvia presentació de la sol·licitud de declaració responsable d'obres
juntament amb un document expedit pel tècnic projectista en el qual certifica la no afecció de les
obres a executar, pot iniciar-les de forma immediata. La segona d'elles és la pròpia llicència
d'obres podria dir-se alleugerida de part del seu contingut, ja que se circumscriu als elements que
realment gaudeixen de protecció patrimonial."

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"1a. La incorporació de personal funcionari que permetrà agilitzar la tramitació
d'expedients , la implantació de mesures dirigides a la simplificació de tràmits i la unificació de
criteris.

2a. Al Servici de Llicències Urbanístiques s'han incorporat tres arquitectes, tres auxiliars
administratius i està pendent la incorporació de dos arquitectes tècnics en quant s'aprove la borsa
de treball, és imminent la incorporació d'un enginyer tècnic, així com d'un altre arquitecte.
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3a. Per a la funció que pretén realitzar-se, es considera que tècnicament és més pròpia de la
figura de la col·laboració a través d'entitats col·laboradores, com ocorre en altres sectors
(instruments d'intervenció ambiental o establiments i espectacles públics), la regulació de la qual
podria incorporar-se a través de la Llei d'Ordenació del Territori, Urbanisme i Paisatge.

4a. La Secretaria Municipal va informar negativament la possibilitat de mantindre el
Conveni existent amb el Col·legi d'Arquitectes, així com de subscriure un nou, a l'entendre que
l'emissió de l'informe previ de validació de projectes es considera una prestació pròpia d'un
contracte, que hauria de ser objecte de licitació amb subjecció a la normativa sobre contractes del
sector públic, a la vista que la Comissió Nacional de la Competència va considerar este tipus de
convenis com a pràctiques restrictives de la competència."

116 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 22
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme València Convention Bureau.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo València Convention Bureau, obteniendo como respuesta que en 2017 se
tuvo un presupuesto de 203.000 euros, mientras que en 2018 es de 233.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

2ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

3ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
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los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

117 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la turistificació.

"Los vecinos de Ciutat Vella han tenido actuaciones reiteradas haciendo hincapié el serio
problema de turistificación del distrito y el peligro real de extinción de los vecinos, con el fin
último de visualizar el malestar de los vecinos y solicitar al Ayuntamiento que adopte medidas al
respecto.

 Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

¿Nos pueden concretar las medidas a adoptar de manera concreta, hasta final de la
legislatura, a fin de minorizar este problema capital del casco histórico y del resto de barrios
afectados?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En la redacción del Plan Especial de Protección de Ciutat Vella que se está llevando a
cabo, se prevé una modificación del régimen de usos actual, que afecta a las viviendas turísticas,
incorporando las demandas formuladas en los talleres de participación ciudadana. Actualmente se
está trabajando en la regulación para edificios destinados a viviendas turísticas. Así mismo, la
futura Ordenanza de Convivencia contemplará el elemento turístico. También se está trabajando
con alguna plataforma colaborativa que está interesada en un esquema de colaboración basado en
la promoción y el desarrollo de la economía colaborativa y en el desarrollo sostenible del
mercado de la vivienda de uso turístico en la ciudad de València, y está dispuesta a informar y
conectar con las asociaciones locales del sector de viviendas turísticas para asegurar el éxito de la
normativa y las políticas públicas que les afecten. Se tiene previsto realizar una campaña de
sensibilización turística."

118 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 21
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el pressupost del programa de
turisme València Excellence.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el presupuesto del
programa de turismo València Excellence, obteniendo como respuesta que el presupuesto es de
30.000 euros.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿El presupuesto de 30.000 euros es referente tanto al ejercicio 2017 como al 2018?
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2ª. ¿En qué se ha gastado el presupuesto de 2017? Detalle cada uno de los gastos.

3ª. ¿Qué gastos se han realizado ya con el presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos.

4ª. ¿Cuál es la previsión de gastos de dicho presupuesto de 2018? Detalle cada uno de los
gastos."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

119 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la Alquería del Moro.

"El Síndic de Greuges, en fecha 26 de marzo de 2018, en respuesta a una queja formal, ha
recomendado a la Conselleria de Educación y al Ayuntamiento de València, que se acelere la
adopción de todas las medidas necesarias para lograr la rehabilitación de todos los bienes
públicos y privados que forman parte del Bien de Interés Cultural Alquería del Moro.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

Tras esta recomendación, ¿cuáles van a ser las medidas a tomar para dar cumplimiento a la
citada recomendación del Síndic de Greuges? ¿Cuándo van a tomar estas medidas?"

RESPOSTES

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Actualment està en procés de licitació la rehabilitació de l’Alqueria del Moro, propietat de
l’Ajuntament."
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Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Per part del Servici de Disciplina Urbanística es troben oberts diversos expedients als
edificis de propietat privada per a requerir a la propietat l'execució de les actuacions pertinents.

El que es comunica al Sindic en resposta a les seues recomanacions."

120 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 20
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme Mèdic/Wellness.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
médico/welness, obteniendo como respuesta que está 'en la primera fase de su proceso de
constitución'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."
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121 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 19
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme Idiomàtic.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
idiomático, obteniendo como respuesta que está 'en la primera fase de su proceso de
constitución'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

122 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la rehabilitació de la Ceramo.

"1ª. ¿Nos pueden concretar a qué se debe el retraso en la rehabilitación de La Ceramo?

2ª. ¿Cuál será el uso del mismo finalmente?
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3ª. ¿Nos pueden facilitar el calendario de actuaciones respecto del proyecto de La Ceramo?

4ª. ¿Nos pueden facilitar el convenio previsto para la ejecución de la permuta prevista y
conocer las condiciones económicas de la negociación?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Fins que no s'aprove la modificació de planejament no es pot fer la permuta que permetrà
disposar de la totalitat de l'edifici per a la seua rehabilitació.

Actualment es troba en Conselleria per a la seua aprovació, no depenent de l'Ajuntament
els terminis."

123 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 18
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme Naturalesa.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
naturaleza, obteniendo como respuesta que está 'en la primera fase de su proceso de creación'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.
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De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

124 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre el Centre de Salut de Malilla.

"Según las últimas noticias conocidas acerca del expediente del Centro de Salud de
Malilla, por acuerdo de la Junta de Gobierno Local de fecha 19 de enero de 2018, se puso a
disposición de la Conselleria una superficie de 2.430,10 m², mientras que se ultimaba la
regularización jurídico-patrimonial de la parcela. Y por tanto, el Servicio de Patrimonio cederá en
la Conselleria la parcela solicitada cuando se haya completado su regularización.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Nos pueden concretar en qué fase se encuentran los trámites jurídico-registrales de la
parcela en la que está previsto la ubicación del centro de salud de Malilla? ¿A qué se debe este
nuevo retraso en la tramitación del expediente?

2ª. ¿Cuándo calculan que podrá ponerse a disposición de la Conselleria competente el solar
de referencia?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada de Gestió de Patrimoni Municipal

"1a. La parcel·la es va posar a disposició de la Generalitat per acord de la Junta de 19 de
gener del 2018. En este moment estan ultimant-se les actuacions necessàries per a la depuració
jurídica de la part de la parcel·la sol·licitada per la Conselleria per a la ubicació del centre de salut
a construir, ja que resulta necessari segregar de la parcel·la d'origen la dita part. Quan les
actuacions estiguen concloses s'adoptarà l’acord de mutació demanial i cessió de la parcel·la.

No s'ha produït cap 'nou retard' en la tramitació de l'expedient. S'estan duent a terme els
tràmits que exigix la normativa per a poder cedir la parcel·la en què la Generalitat Valenciana
pretén construir un centre de salut.

2a. La parcel·la ja ha sigut posada a disposició de la Conselleria competent. Per la Junta de
Govern Local es va adoptar, el passat 19 de gener de 2018, un acord pel que va posar a disposició
de la Conselleria una superfície de 2.430,10 m² de la parcel·la sol·licitada."
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125 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 17
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme València Shopping.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
València Shopping, obteniendo como respuesta que se ha realizado la 'primera fase de
incorporación de empresas'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas fases de incorporación de empresas se van a realizar?

2ª. ¿Por qué no se ha terminado todavía el proceso de creación el programa?

3ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

4ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

5ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

6ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

126 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre els pressupostos dels projectes
participatius.
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"1ª. ¿Nos pueden facilitar los presupuestos desglosados de cada uno de los proyectos
aprobados en la edición 2015-2016?

2ª. ¿Nos pueden facilitar los presupuestos desglosados de cada uno de los proyectos
aprobados en la edición 2016-2017?

3ª. ¿Nos pueden facilitar los presupuestos desglosados de cada uno de los 11 proyectos de
ciudad aprobados en la edición 2017-2018? ¿En qué fase se encuentran de desarrollo cada uno de
ellos? ¿A qué se debe que no se haya empezado la ejecución de ninguno de estos proyectos?"

RESPOSTA

Sra. Fábregas, delegada de Govern Obert, Participació Ciutadana, Acció Veïnal,
Transparència i Auditoria Ciutadana

"Con el objeto de poder informar a la ciudadanía, por parte de la Delegación de
Participación y Acción Vecinal se ha solicitado a todas las delegaciones que tienen proyectos de
la consulta ciudadana de inversiones, decididos y votados por la ciudadanía, que los servicios
responsables en su ejecución mantengan actualizada la información contenida en esta web
municipal , de forma mensual. En estos momentos se hahttps://decidimvlc.valencia.es/
actualizado la información correspondiente al mes de abril. Toda la información referente a los
proyectos de las consultas ciudadanas se puede consultar en la web municipal."

127 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 16
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme València Sports.

"El grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
València Sports, obteniendo como respuesta que 'la suscripción de empresas externas al
programa se abrirá en los próximos meses'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme
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"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

128 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre el PAI del Grau.

"Hemos conocido el interés privado por acelerar la tramitación y el desarrollo del PAI
Grao. Conociendo que a fecha de hoy está prevista la gestión directa del PAI por mediación del
AUMSA, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Nos pueden concretar las previsiones del Gobierno municipal para la tramitación del
PAI del Grao?

2ª. ¿Han mantenido reuniones con la empresa interesada? En caso afirmativo, ¿nos pueden
concretar los avances al respecto?

3ª. ¿Se repercutirá finalmente el total de los costes de la Fórmula 1 al PAI, lo que
dificultaba en gran medida la viabilidad del mismo?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Les previsions del Govern municipal en relació amb el sector del Grau són les exposades
en la moció subscrita pel Ple el 30 de març del 2017 en la qual es va decidir que la societat
municipal AUMSA, en el marc de la gestió directa del programa d'actuació integrada del sector,
elabore els documents integrants de la seua alternativa tècnica adaptats a la nova realitat produïda
després de la desaparició de la Fórmula I.

Així, AUMSA està preparant la modificació de l'ordenació continguda en el Pla Parcial del
Sector Grau, amb la finalitat de:

- Integrar i ajustar en l'ordenació de forma efectiva l'itinerari definit com a Projecte de
connexió de l'Albereda - Av. de França - Port de València. Condicionament de la Marina Reial
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Joan Carles I, de manera que s'adapte a l'ordenació com a urbanització executada de forma
anticipada, però sense necessitat mantindre la seua compatibilitat amb la celebració de carreres
de Fórmula I, sinó destinant esta infraestructura als usos que resulten més adequats per a aportar
valor a l'entorn residencial en què es troba per mitjà de connexions viàries i aparcaments, però
també amb la possibilitat d'albergar qualsevol altre ús vinculat a la mobilitat i gaudi ciutadà dels
espais públics.

- Resoldre adequadament la ubicació de la subestació elèctrica.

- Resoldre els problemes hidràulics existents per mitjà d'un emplaçament adequat del
depòsit de tempestats i la reconsideració dels canals del Delta Verd per les raons exposades.

En funció de la nova ordenació es procedirà a adaptar el projecte d'urbanització a les noves
determinacions del planejament i a les noves consideracions derivades de la innecesarietat de
mantindre la compatibilitat amb la celebració de carreres de Fórmula I.

Els diners aportats per la Generalitat es podrà repercutir com a càrrega del PAI en la
mesura que la infraestructura executada s'adapte a l'ordenació i es justifique com a obres útils i
anticipades."

129 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme València Film Office.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
València Film Office obteniendo como respuesta que el programa está 'abierto a participación' y
que la Fundación trabaja con asociaciones del sector audiovisual.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Existe estatutos en este programa similares a los que hay en otros programas?

2ª. ¿Tiene socios que paguen cuota?, ¿cuántos?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.
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En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

130 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre els projectes en el Cabanyal-el
Canyamelar.

"En pregunta formulada al Pleno el pasado mes de marzo, desde la Unidad de Obras se nos
contestó lo que sigue:

'Els projectes EDUSI, ARRU i Pla Confiança els van ser facilitats en una altra pregunta
idèntica en la Comissió de Desenvolupament Urbà de setembre de 2017.

Quant als projectes amb finançament municipal, vostés té accés al pressupost municipal
on queden reflectits'.

La pregunta a la que hacen referencia está perfectamente detallada a fecha septiembre de
2017 pero no nos han aportado los datos actualizados. Asimismo, en la citada pregunta, no
quedaban reflejados los proyectos de financiación municipal ni EDUSI, por lo que rogaríamos
que nos facilitaran la actualización de todos ellos.

Respecto a la Unidad de Servicios Sociales, la respuesta al respecto fue la que sigue: 'Els
projectes que s´han de finançar mitjançant les linies de subvenció a què es referix han estat
aprovades pels plenaris, en els quals, vosté ha estat present'.

Como quiera que tendríamos interés en conocer el estado actual de cada uno de los
proyectos previstos, el concejal que suscribe reformula la siguiente pregunta:

En relación a las Unidades de Obras y de Servicios Sociales respectivamente, ¿nos pueden
facilitar la relación de proyectos previstos a través de las tres líneas de financiación (EDUSI,
ARRU y Plan Confianza) y por cuenta exclusiva de los recursos del Ayuntamiento? Por favor,
detállennos a qué línea corresponde, la fase de licitación proyecto, licitación obras o ejecución de
obras en la que se encuentran de cada una de ellas y, en caso de paralización o no ejecución hasta
el momento, nos concreten el motivo por el cuál no avanzan estos proyectos."

RESPOSTES

Sra. Castillo, delegada de Serveis Socials
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"En relació als projectes que s’impulsen des de la Regidoria de Serveis Socials,

1a. Respecte de Pla Confiança :

Centre Municipal de Serveis Socials, que esta pendent de supervisió.
Centre de Dia de Joves: Des de supervisió ens han demanat unes modificacions tècniques
al projecte, que una vegada fetes farà possible que continue la tramitació.

2a. Respecte dels Estratègies de Desenvolupament Urbà sostenible e Integrador (EDUSI):

Oficina d’Orientació i Informació a Famílies en situació de Vulnerabilitat, el projecte esta
pendent de l’informe de la Comissió de Patrimoni."

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"Adjuntem resposta del ple del mes de març:

'EDUSI del Servei de Recrusos Culturals:

El projecte la tramitació del qual s'ha assignat al Servei de Recursos Culturals  inclòs en
l'Estratègia Integrada i Sostenible del barri del Cabanyal-Canyamelar-Avinguda de França
(EDUSI), és el projecte Plataforma d'Interpretació del Barri. L'execució està prevista per a l'any
2018 i el manteniment de la mateixa per als pròxims quatre anys.

La contractació s'ha adjudicat, després de la petició i valoració de pressupostos, a l'empresa
Collage-No Disseny Gràfic, per un import de 21.175 € (IVA inclòs). En aquest moment están
ejecutant el projecte.

EDUSI del SPyH:

CASA DELS BOUS MUSEU DE LA MAR

Fase administrativa: S'ha acabat la fase de presentació d'ofertes del contracte de serveis
d'elaboració del projecte d'obra i d'implantació del Museu del Mar.

Pla Confiança del SPyH:

Rehabilitació Escorxador:

Fase administrativa: S'ha convocat licitació. El 3 d'abril finalitza el termini per a la
presentación d'ofertes.

Restauració muralla islàmica trame plaça de l'Àngel

Fase administrativa: s'ha convocat el concurs per al contracte de serveis de redacció del
projecte bàsic i d'execució de les obres d'excavació, restauració i posada en valor de la muralla
islámica de València, trame plaça de l'Àngel del projecte d'obra.

Finançament propi:
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Nau 3 Demetrio Ribes

Fase administrativa: En contractació. Contracte d'execució de les obres d'adaptació de la
nau 3 del Parc Central a equipament cultural de l'Ajuntament de València. En avaluació."

Sr.  Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Com a resposta a les preguntes plantejades adjuntem quadres amb la informació
sol·licitada."
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##ANEXO-1640734##
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##ANEXO-1639436##

EMPLAZAMIENTO LINEAS DE FINANCIACIÓN FASE ACTUAL
SAN PEDRO 33 - LUIS DESPUIG 20 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

PLAZA VIRGEN DE VALLIVANA, 6 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

SAN PEDRO 111 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

SAN PEDRO 25 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

SAN PEDRO 52 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

JBENLLIURE 163 - ESC 196 - A GUILLEM 3 PLAN CONFIANZ A Proyecto licitado y adjudicado

ESCALANTE 192 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

ANTONIO JUAN 19 PLAN CONFIANZA Proyecto licitado y adjudicado

AMPARO GUILLEM 4 PLAN CONFIANZA + EDUSI Proyecto licitado y adjudicado

PADRE LUIS NAVARRO 206 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

BARRACA 149 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

PADRE LUIS NAVARRO 191 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

PADRE LUIS NAVARRO 193 - PROGRESO 170 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

ESCALANTE 208 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

LUIS DESPUIG 15 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

REINA 138 y DR. LLUCH 147 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

BARRACA 138-140 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

REINA 131 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

JOSÉ BENLLIURE 194 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

PROGRESO 193-195 ARRU Proyecto licitado y adjudicado

LONJA DE PESCADORES ARRU + EDUSI Proyecto licitado y adjudicado

BARRACA 53 - PADRE LUIS NAVARRO 66 EDUSI Proyecto licitado y adjudicado

REURBANIZACIÓN PLAZA DEL ROSARIO ARRU Proyecto licitado y adjudicado

180223 - Estado Licencias
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131 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme València Cultura.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
València Cultura obteniendo como respuesta que 'este producto todavía no está abierto a
inscripción'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

132 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del programa de
turisme València Excellence.

"El Grupo Ciudadanos preguntó el pasado mes de marzo sobre el programa de turismo
València Excellence obteniendo como respuesta que 'no hay datos desagregados o con detalles
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para dar una respuesta', a preguntas como los grupos de trabajo o números de asociados a este
programa. También se contestó que es un 'programa en desarrollo'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Por qué no se ha creado todavía el programa?

2ª. ¿Cuál es el cronograma de creación de este programa?

3ª. ¿Cuáles son los objetivos generales de este programa?

4ª. ¿Cuáles fueron los objetivos concretos de este programa en 2017?

5ª. ¿Cuáles son los concretos de este programa en 2018?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

133 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre el Consell de la Marina.

"En pregunta formulada al pleno el pasado mes de marzo acerca de la nueva estrategia y
plan de usos para la Marina, así como la financiación para la reurbanización del entorno de
Tinglado 2 o la previsión de un hotel que ha sido objeto de controversia por parte del gobierno
municipal, por parte del Consorcio Valencia 2007, nos contestaron lo que sigue: 'Daremos
respuesta tan pronto se ratifique el acta correspondiente'.

 Por lo expuesto, el concejal que suscribe replanteamos la siguiente pregunta:

¿Nos pueden concretar el detalle de lo acordado en el citado Consejo? Por favor,
detállennos cada uno de los acuerdos adoptados."
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RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme
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##ANEXO-1639066##

VALENCIA 2007 

CONSORCIO VALENCIA 2007 

DON JOSÉ ANTONIO MARTÍNEZ BELTRÁN, SECRETARIO DE ACTAS DEL CONSEJO 

RECTOR DEL CONSORCIO VALENCIA 2007 

CERTIFICO: Que en la sesión del Consejo Rector del Consorcio Valencia 2007 

celebrada el día 5 de marzo de 2018, se adoptaron los siguientes acuerdos: 

• Aprobación del acta de la sesión de 27 de junio de 2017. 

• Aprobación de los Presupuestos del Consorcio Valencia 2007 para el ejercicio 

2017. 

• Aprobación de los Presupuestos del Consorcio Valencia 2007 para el ejercicio 

de 2018. 

• Aprobación de la adaptación del artículo 19 de los Estatutos del Consorcio 

Valencia 2007 a lo dispuesto en el artículo 121 de la Ley 40/2015 de 1 de 

octubre, del régimen jurídico del sector público. 

• Aprobación de la modificación del artículo 8 de los Estatutos del Consorcio 

Valencia 2007, con el fin de permitir la delegación en la Comisión Delegada 

de la competencia del Consejo Rector establecida en el apartado k 

(autorización para enajenación o cesión de bienes o derechos). 

• Aprobación de la autorización previa del gasto de los siguientes expedientes 

de contratación: 

../ Obra de rehabilitación de pinturas de protección frente a la corrosión, 

en el paseo elevado de la Marina . 

../ Obras de mejora del espacio público contiguo al Tinglado nº2 . 

../ Modificación del importe de las obras de rehabilitación del Tinglado 

nº2- Fase I para incluir posibles modificaciones del contrato. 
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VALENCIA 2007 

Reposición de barandillas del edificio Veles e Vents. 

Implantación de los sistemas de información de la Administración 

electrónica en el Consorcio Valencia 2007. 

Modificación del importe de los contratos de servicio de limpieza 

de espacios exteriores, recogida y gestión de residuos en la 

Marina de Valencia y del servicio de limpieza de espacios de 

interiores para inclusión de posibles modificaciones y fusión de 

ambos contratos. 

• Aprobación de la delegación de competencias del Consejo Rector en favor de 

la Comisión Delegada de las siguientes materias: 

v" Aprobación de convenios en los que la repercusión financiera en el 

Consorcio Valencia 2007 sea igual o inferior a 100.000 euros 

anuales. 

,.,- Aprobación de operaciones financieras relacionadas con la adquisición 

de inmovilizado por un plazo superior a un año. 

v" Autorización para la tramitación de los siguientes contratos de 

mantenimiento, servicios y suministros de licitación periódica por 

parte del Consorcio: 

• Suministro de energía eléctrica para los puntos de 

consumo en alta y baja tensión del Consorcio Valencia 

2007. 

• Mantenimiento integral de la Marina de Valencia. 

• Auxiliares de la Marina de Valencia. 

• Mantenimiento y conservación de los espacios verdes 

de la Marina de Valencia. 
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VALENCIA 2007 

• Mantenimiento de los sistemas de seguridad, 

comunicaciones y detección de incendios del recinto de 

la Marina de Valencia. 

• Mantenimiento TICS del Consorcio Valencia 2007. 

• Limpieza de espacios interiores, espacios exteriores, 

recogida y gestión de residuos de la Marina de 

Valencia. 

• Mantenimiento de albañilería y pintura en el recinto de 

la Marina de Valencia. 

• Vigilancia de la Marina de Valencia. 

• Mantenimiento de los sistemas de información de la 

Administración electrónica del Consorcio Valencia 2007. 

• Gestión integral del parking del Veles e Vents. 

o Contratos de obras de cuantía comprendida entre los 125.001 

euros y los 250.000 euros (no incluidos en el apartado 

anterior) . 

./ Aprobación de la enajenación de bienes muebles hasta un importe 

máximo de 1 millón de euros. 

• Aprobación de la modificación de los usos previstos en el Plan de Usos de la 

Marina de Valencia. 

• Aprobación del inicio de los trámites para la modificación del Plan Especial 

de la Marina de Valencia. 

• Aprobación de la renuncia a la adjudicación de la concesión del edificio del 

Antiguo Varadero y parcela anexa con la finalidad de que sea destinado a 

sede del futuro Museo del Mar. 
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VALENCIA 2007 

~ 
• Aprobación de la solicitud al Ayuntamiento de Valencia, a instancia del 

Consorcio Valencia 2007, y atendiendo a las necesidades de explotación de 

las instalaciones, para el inicio de los trámites para la licitación pública de la 

concesión para la construcción y explotación de la parcela hotelera A-08-2, 

junto a la antigua Estación Marítima. (dº superficie). 

• Aprobación de la autorización previa al inicio del procedimiento para la 

retirada y gestión de residuos de las vigas de rodadura de los travel lift de 

las bases norte de la Marina de Valencia. 

• Aprobación de la autorización previa al inicio del procedimiento para la 

demolición de la base 3, sita en la zona sur de la Marina de Valencia. 

• Aprobación de la aceptación de la propuesta de la Autoridad Portuaria de 

Valencia de buscar una solución pactada, mediante un informe de la 

Abogacía General del Estado, a la reclamación de la Autoridad Portuaria de 

Valencia en concepto de costes de reposición por un importe de 23 millones 

de euros. 

Y para que así conste y obre sus efectos donde proceda, libro la presente 

certificación, que visada por el Sr. Presidente, firmo en Valencia a 21 de marzo de 

2018. 

VºBº 

EL PRESIDENTE 

~ 
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134 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Sant Josep de Calassanç.

"El CEIP San José de Calasanz forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de
València quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

135 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Fernando de los Ríos.

"El CEIP Fernando de los Ríos forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de
València quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
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términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"Com vosté ja hauria de saber, és complicat quantificar els terminis de la tramitació d'una
obra realitzada per una administració pública, especialment en este cas en el qual intervé no
solament l'Ajuntament de València.

Com ja li hem respost en altres ocasions sobre este assumpte i entenent la seua falta
d’experiència i el seu desconeixement de com funciona l’administració pública i els seus temps,
les gestions tècniques i administratives segueixen el seu curs i no podem establir encara els
terminis de licitació, execució i finalització del contracte."

136 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre l'IES num. 41 de Patraix.

"El IES num. 41 de Patraix forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de València
quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr.  Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"1a. Es va a redactar els plecs per a la contractació del servici de redacció del Projecte
Bàsic i d'Execució de l'IES núm. 41 de Patraix.

2a. Es desconeix el termini de finalització del projecte.

3a. No correspon a esta Delegació."
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137 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre el CEIP Sant Àngel de la Guarda.

"El CEIP Santo Ángel de la Guarda forma parte de los colegios que el Ayuntamiento de
València quiere incluir en el Pla Edificant.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué estado está la redacción de proyecto de obra?

2ª. ¿Cuándo estará terminado el proyecto de obra?

3ª. Desde la contestación escrita a la pregunta formulada por Ciudadanos el mes pasado,
¿han avanzado en algo en los términos de colaboración con la Conselleria para conocer los
términos de licitación, ejecución y finalización del contrato? En caso afirmativo, indique cuáles
son los avances y, en caso negativo, indique los motivos por los que no ha existido avance
alguno."

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"1a. El projecte s'està redactant en Conselleria i estem pendents de la seua remissió per a la
seua comprovació i aprovació.

2a. Es desconeix el termini de finalització del projecte.

3a. No correspon a esta Delegació."

138 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre els advertiments d'intervenció del
xec escolar.

"El informe de intervención Servicio Fiscal Gastos realizó 'observaciones
complementarias' tras fiscalizar de conformidad el gasto.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se va a modificar la convocatoria del cheque escolar 2018/2019 para atender a las
observaciones complementarias que marca intervención?

2ª. En caso afirmativo, ¿qué cambios van a realizar en cada uno de los apartados?

3ª. En caso negativo, detalle por qué se toma esta decisión en cada una de las
observaciones."
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RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

" 1a. Sí, s'ha adaptat a les observacions complementàries formulades per Intervenció.

2a. La convocatòria de Xec Escolar 2018/2019 ha sigut aprovada per acord de la Junta de
Govern Local en sessió celebrada el dia 6 d'abril del 2018 i s'ha publicat un extracte de
l'esmentada convocatòria en el BOP del dia 23 d'abril del 2018, iniciant-se a partir de l'endemà el
termini de 20 dies naturals per a presentar sol·licituds.

Els canvis realitzats atenent a les observacions complementàries van ser els següents:

a) Es va afegir el paràgraf següent:

'En cas d'oposició expressa a la consulta de dades d'informació que es troba en poder de
l'Agència Estatal de l'Administració Tributària i en la Tresoreria General de la Seguretat Social,
sobre les dades fiscals de l'impost sobre la renda i els certificats de vida laboral, als efectes de
comprovar la situació econòmica i laboral, s'haurà d'aportar la Declaració de la Renda de 2016,
conjunta o individual de cada membre de la unitat familiar majors de 16 anys. En cas de no haver
fet declaració, es presentarà certificació expedida a este efecte per l'Agència Tributària i
declaració jurada de no rebre prestacions no contributives o, en cas contrària certificació
acreditativa del seu import.'

b) Era únicament observacions a tindre en compte pel Servici d'Educació.

c) Es va rectificar l'any per a establir l'IPREM:

'El factor X es determina multiplicant per 35 l'IPREM mensual vigent durant l'any 2018,
fixat en euros/mes.'

d) Es va afegir el paràgraf següent:

'Els imports mensuals s'aprovaran en el moment de la concessió en funció d'intervals de
puntuació, com en convocatòries anteriors. Aquestos intervals de puntuació es calcularen en
funció de les sol·licituds presentades i la puntuació obtinguda.'

e) Es va adaptar a l'observació formulada:

'La dotació pressupostària destinada a esta convocatòria serà de 3.325.000,00 € amb càrrec
a l'aplicació pressupostària EM280 32600 48910 del Pressupost General de l'Ajuntament de
València, que es distribuïx en les anualitats següents:

Exercici 2018: la part corresponent als quatre primers mesos del curs escolar 2018-2019
(setembre-desembre de l'any 2018), per import global màxim de 1.330.000,00 €, amb
càrrec a l'esmentada aplicació.
Exercici 2019: la part corresponent als sis mesos següents (gener- juny de l'any 2019) del
curs escolar 2018-2019, per import global màxim de 1.995.000,00 €, amb càrrec a
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l'esmentada aplicació, que quedaran condicionats a l'existència de crèdit pressupostari
adequat i suficient en el Pressupost de l'Ajuntament per a l'exercici 2019.'

f) Es va adaptar a l'observació formulada:

'Segon. Comunicar el text complet de la convocatòria a la Base de Dades Nacionals de
Subvencions i publicar un extracte de la convocatòria en el Butlletí Oficial de la Província, a fi de
presentació de sol·licituds i documentació en el termini de 20 dies naturals a comptar del següent
al de la publicació de l'anunci de la convocatòria en el Butlletí Oficial de la Província'.”

139 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000095-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Giner, del Grup Ciutadans, sobre la publicació de la convocatòria de
les ajudes del xec escolar.

"La Comisión de Desarrollo Humano y Educación del pasado mes de marzo aprobó por
unanimidad la moción presentada por Ciudadanos con la siguiente propuesta de acuerdo: 'Que el
Ayuntamiento de València se comprometa a informar a familias y centros educativos antes del
inicio del curso escolar 2018/2019 de los alumnos beneficiarios del cheque escolar 2018/2019 así
como del importe mensual que percibirán.'

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuándo está previsto que se publique en el BOP la convocatoria de las ayudas del
cheque escolar para el curso 2018/2019?

2ª. ¿Cuándo está previsto que se comuniquen a las familias los listados provisionales de
beneficiarios del cheque escolar?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"1ª. La convocatòria de les ajudes del xec escolar per al curs 2018-2019 s'ha publicat en el
BOP el 23 d'abril del 2018.

2ª. Els llistats provisionals es comunicaran a les famílies quan les sol·licituds hagen sigut
gravades en la seua totalitat."

140 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les exposicions en la Galeria del
Tossal.

"La Galería del Tossal es uno de los espacios expositivos del Ayuntamiento de València en
donde se celebraban exposiciones temporales. El contenedor es uno de los más importantes de la
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ciudad por su valor histórico y cultural. Es una cripta arqueológica donde se puede contemplar un
tramo de la muralla del siglo XII, uno de los testimonios mejor conservados de Madinat
Balansiya.

 PREGUNTAS

1ª. ¿Qué exposiciones temporales tiene previstas en la Galería del Tossal hasta final de
año?

2ª. ¿Cuáles son los artistas que expondrán y cuál será la temática prevista?

3ª. ¿La exposición que hay en estos momentos cuantos visitantes ha recibido?

4ª. ¿Cuántas exposiciones se organizaron el año pasado?

5ª. ¿Cuántos visitantes tuvieron cada una de las exposiciones?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. Quatre, inclosa la que esta exposant-se en este moment.

2a. L'exposició Infirmes sorgeix del Màster en Fotografia de espai d’art fotogràfic. Després
d'un intens any acadèmic de recerca, anàlisi i preparació, la fotògrafa Berena Álvarez Fernández
ha construït un assaig teòric sobre el qual es fonamenta aquest assaig fotogràfic. 

Introspecció és un projecte interdisciplinari concebut com una instal·lació i performance
d'art a l'interior de la Galeria del Tossal de València. Els artistes contemporanis valencians que
van a intervenir l'espai de la galeria utilitzaren la llum i la projecció d'audiovisuals
simultàniament com a eina d'expressió generant en els espectadors un estat emocional.

Després de l’estiu, la nostra col·laboració amb l’Associació de Galeristes Valencians, per a
recolzar la iniciativa anual Abierto València i, així mateix, amb el festival València, Ciutat
Oberta. 

3a. Infirmes comptabilitza 1.201 visitants a 1 d'abril de 2018. 

4a.   Negro Humo; Nidos, Cobijos y Refugios; Ana Bella Geiger (en el marc de Abierto
València); Artistas de la Casa de Velázquez.

5a. 

NEGRO HUMO 16/12/2016 al 16/01/2017 Visitants: 367.

NIDOS, COBIJOS Y REFUGIOS 02/03/2017 al 15/05/2017 Visitants: 944.

ANNA BELLA GEIGER 29/09/2017 al 09/10/2017 Visitants: 159.
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CIUTAT VELLA OBERTA 18/10/2017 al 23/11/2017 Visitants: 482."

141 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les exposicions en l'Almodí.

"El Almudín es uno de los espacios expositivos del Ayuntamiento de València, situado en
el centro de la ciudad, en donde se celebraban exposiciones temporales. El contenedor es uno de
los más importantes de la ciudad por su valor histórico y cultural.

PREGUNTAS

1ª. ¿Qué exposiciones temporales tiene previstas en el Almudín hasta final de año?

2ª. ¿Cuáles son los artistas que expondrán y cuál será la temática prevista?

3ª. ¿La exposición que hay en estos momentos cuantos visitantes ha recibido?

4ª. ¿Cuántas exposiciones se organizaron el año pasado?

5ª. ¿Cuántos visitantes tuvieron cada una de las exposiciones?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. Tres, inclosa l’actual: Paisajes encarnados, Whatever o lo que sea, Becas Alfons Roig.

2a. Whatever o lo que sea és un projecte expositiu que gira entorn de la idea de transformar
gradualment un espai físic per mitjà de diferents elements que es vinculen en diferents nivells de
percepció, llenguatge i significat.

Beques Alfons Roig. En col·laboració amb la Diputació de València, les beques Alfons
Roig, les més antigues de la ciutat, són unes beques dirigides a fer un projecte específic d’art
contemporani i concideix amb la idea que estem enllentint a l’Almodí de fer projectes específics. 

3a. Des del 8 de febrer  fins al 1 d’abril, 3.115 visitants.

4a. Quatre: El nu en Picazo, Biennal Iberoamericana d’Arquitectura, La veu del pasisatge i
Open beds.

5a. 

PINAZO                                               Del 03/11/2016 al 05/02/2017   Visitants: 10.734.

BIENAL IBEROAMERICANA         Del 16/02/2017 al 19/03/2017   Visitants: 2.988.

LA VEU DEL PAISATGE                  Del 26/05/2017 al 16/07/2017   Visitants: 3.691.
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OPEN BEDS                                        Del 25/07/2017 al 05/11/2017   Visitants: 6.231." 

142 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les exposicions en les Drassanes.

"Las Atarazanas es uno de los espacios expositivos del Ayuntamiento de València en
donde se celebraban muestras culturales. El contenedor es uno de los más importantes de la
ciudad por su valor histórico y cultural.

PREGUNTAS

1ª. ¿Qué exposiciones tiene previstas en el contenedor de Las Atarazanas hasta final de
año?

2ª. ¿Cuáles son los artistas que expondrán y cuál será la temática prevista?

3ª. ¿La exposición que hay en estos momentos cuantos visitantes ha recibido?

4ª. ¿Cuántas exposiciones se organizaron el año pasado?

5ª. ¿Cuántos visitantes tuvieron cada una de las exposiciones?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. Tres,  inclosa la que en estos moments está exposada.

2a. MARÇ-MAIG 2018: Exposició L´Home dibuixat, de l'artista plàstic Ximo Amigó.

JUNY-OCTUBRE 2018: Exposició de pintures d'Antoni Miró amb la temàtica centrada en
el Tribunal de les Aigües. Aquesta és una exposició realitzada en col·laboració amb la
Conselleria de Transparència de la Generalitat Valenciana.

NOVEMBRE 2018- FEBRER 2019: Edició de 2018 del projecte PAM-PAM, una mostra
ja clàssica del calendari cultural a València, realitzada en col·laboració amb la Universitat
Politècnica de València, el màster de Producció Artística de la UPV i el màster Interuniversitari
de Gestió Cultural que imparteixen tant la UPV com la UV-EG.

3a. L’Home dibuixat comptabilitza fins a l'1 d'abril (la comptabilitat es fa mensual) 1.653
espectadors.

4a. Cinc, incloent la que es va inaugurar a la fi de 2016: Grup Arreu, Falles del Marítim,
Distopia General, Realitat Imaginada i Blanca Europa.

5a. 
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Falles del Marítim. Del 11/01/2017 al 15/01/2017 Visitants: 2.628.

Distopia General. Del 04/04/2017 al 30/06/2017 Visitants: 1.621.

Realidad Imaginada. 05/07/2017 al 10/09/2017 Visitants: 1.360.

Blanca Europa. 04/10/2017 al 09/01/ 2018 Visitants: 2.843."

143 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Sala d'Exposicions de
l'Ajuntament de València.

"La Sala de Exposiciones del Ayuntamiento de València es uno de los espacios expositivos
del consistorio, situado en una de las alas del edificio consistorial, en donde se celebraban
exposiciones temporales desde su reapertura en abril del año pasado. El contenedor es uno de los
más importantes de la ciudad por su valor histórico y cultural.

PREGUNTAS

1ª. ¿Qué exposiciones temporales tiene previstas en la sala de exposiciones del
ayuntamiento hasta final de año?

2ª. ¿Cuáles son los artistas que expondrán y cuál será la temática prevista?

3º. ¿La exposición que hay en estos momentos cuantos visitantes ha recibido?

4ª. ¿Cuántas exposiciones se organizaron el año pasado?

5ª. ¿Cuántos visitantes tuvieron cada una de las exposiciones?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. Tres, inclosa la que està en aquest moments: Guesdom, Goerlich i Jarque.

2a. Ha començat amb l'exposició que té com a punt de partida les vistes aèries de la ciutat
de València que va fer el francés Guesdom en el segle XIX i que està exposant-se ara mateixa.

La següent exposició posarà la seua èmfasi en l'urbanisme a través de la figura de Javier
Goerlich, sens dubte, l'arquitecte més influent en l'urbanisme de la ciutat de València de la
primera meitat del segle XX.

La següent exposició posarà la seua èmfasi en la imatge urbana a través de la figura de
Francesc Jarque, un fotògraf que va realitzar nombrosos treballs divulgatius al costat d'Ángeles
Arazo de la ciutat de València i que va contribuir a difondre la imatge de la ciutat en la segona
meitat del segle XX.
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3a. Fins al 1 d’abril, 1.111.

4a. Dos, Tempesta de Ferro (que s’inaugurà en abril de 2017) i Royo Gómez.

5a. 

TEMPESTA DE FERRO     Del 19/04/2017 al 01/09/2017 Visitants: 6.681 

ROYO GÓMEZ                   Del 22/09/2017 al 18/02/2018 Visitants: 2.235."

144 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre l'Entitat Pública Empresarial
Mostra de València.

"El área de Cultura del Ayuntamiento de València tiene en marcha la recuperación de la
Entidad Pública Empresarial Mostra de València, tal como nos reconoció la concejala de Cultura,
Gloria Tello, en una respuesta del pasado mes de marzo. Nos encontramos ya a finales del mes
de abril y solo quedan como mucho cuatro meses efectivos de trabajo, teniendo en cuenta que
agosto es inhábil administrativamente.

PREGUNTAS

1ª. ¿Quiénes son los responsables políticos de la Entidad Pública Empresarial Mostra de
València?

2ª. ¿Cuándo se ha decidido el nombramiento de dichos responsables?

3ª. ¿Cuándo tiene previsto celebrar la primera reunión de esa entidad?

4ª. ¿Cuáles son las líneas generales de la Entidad Pública Empresarial Mostra de València?

5ª. ¿De cuánto presupuesto dispondrá la citada entidad?

6ª. ¿Cuándo tendrá personal la entidad?

7ª. ¿El personal serán los dos administrativos y el coordinador?

8ª. ¿Para cuándo tiene previsto nombra al coordinador?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. Per Resolució d’Alcaldia de data 5 d’abril de 2018 es va acordar l’adscripció de
l’entitat pública empresarial Mostra de València i Iniciatives Audiovisuales a la regidoria de
Patrimoni i Recursos Culturals i Benestar Animal, coordinadora general de l’área de Cultura,
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delegar les funcions de la presidència de l’entitat en la tinenta d’alcalde Glòria Tello Company i
nomenar vicepresidenta a la regidora Mª Teresa Girau Melià.

2a. Com s’ha indicat, va ser per Resolució d’Alcaldia de data 5 d’abril de 2018.

3a. Dijous 26 d’abril de 2018, a les 17’30 h.

4a. Les que s’estableixen als seus estatuts.

5a. La consignació pressupostària establida per a l’entitat pública empresarial per a l’any
2018 és de 375.000 €.

6a. Una vegada realitzats els tràmits oportuns amb els servicis municipals amb
competència en l’adscripció i contractació de personal.

7a. Serà el que la direcció de la Mostra considere oportú i adequat a les necessitats de
funcionament de l’entitat.

8a. Al Consell d’Administració es proposaran els noms dels càrrecs directius,; els terminis
per als nomenaments oficials dependran de la tramitació de l’expedient segons les directrius del
Servici de Personal."

145 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les publicacions de l'Ajuntament
de València.

"El área de publicaciones del Ayuntamiento de València editó 26 libros o folletos de
exposiciones a lo largo de 2017 llevando al público distintos aspectos de la vida cultural
valenciana.

PREGUNTAS

1ª. ¿Nos puede indicar cuantos ejemplares se editaron de cada uno de los libros editados?

2ª. ¿Nos puede indicar cuantos ejemplares se han vendido de cada una de las
publicaciones?

3ª. ¿Qué previsiones tiene de publicaciones para el año 2018?

4ª. ¿De qué temática editarán dichas publicaciones?

5ª. ¿Tienen previsto reeditar libros casi ya agotados como ha sido el caso del de las
campanas?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals
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1.  
2.  
3.  
4.  
5.  
6.  
7.  
8.  
9.  

10.  
11.  
12.  
13.  
14.  
15.  
16.  
17.  
18.  
19.  
20.  
21.  
22.  
23.  
24.  
25.  
26.  
27.  
28.  
29.  
30.  
31.  
32.  
33.  
34.  

1.  
2.  
3.  
4.  
5.  
6.  

7.  

"1a. Al llarg de l’any 2017, publicàrem 34 obres i coeditàrem 11 volums. Els tiratges
depenen de la magnitud del llibre, de la seua previsible projecció social, dels condicionants de
l’edició i de la llengua emprada. Heus ací el llistat de títols i els exemplars de cadascun d’ells:

Escultura ligera                                                                    200                            
Nidos, cobijos y refugios. Arquitectura animal                   125
Luis Vives y la Valencia gótica                                            500
Lluís Vives i la València gòtica                                            300
Juan Gil-Albert y la Valencia republicana                           500
Juan Gil-Albert i la València republicana                            300
Isabel de Villena y la València monàstica                            500
Isabel de Villena i la València monàstica                             300
Distopía general                                                                   350
Tempesta de ferro                                                                 500
València, capital de la República 1936-1937, vol. 2            600
De Tournai a València                                                          450
Arqueologia de la ceràmica romana de Valentia                  200
Arqueología de la cerámica romana de Valentia                  300
València, història de la ciutat. Passejades i recorreguts     1.388
Valencia, History of the City. Walks and Routes               1.450
Valencia, historia de la ciudad. Paseos y recorridos          1.520
Realidad imaginada                                                              300
La veu del paisatge                                                               220
La veu de la ciutat                                                                250
Açò no és un llibre, és una dona                                           300
Revista de Estudios sobre Blasco Ibáñez, núm. 4                300
Royo Gómez: Ciència i guerra en València                          200
Viatge al món dels llegums                                                   500
Viaje al mundo de las legumbres                                          500
Primers referents de l’aquarel·la valenciana                         200
El café: paisatge, cultura i aromes                                        200
Vicente Blasco Ibáñez: una vida apasionante                       300
Vicente Blasco Ibáñez: una vida apassionant                       700
Los Poblados Marítimos                                                       300
Campanes vives                                                                    250
Living Bells                                                                          250
Flor de Mayo                                                                        500
Infirmes                                                                                300

2a. Coedicions

Lienzos                                                                                   50
Los jardines de Babilonia                                                     100
De playas y espectros                                                           100
La manada                                                                            190
Aquí, on passa tot                                                                   50
Roses fines                                                                            200



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 586

7.  
8.  
9.  

10.  
11.  

De Sukei a Naima                                                                   50
El gegant del Romaní                                                            100
La mare dels peixos                                                              100
La rabosa i el corb / Joan Ratot                                            100
El llenyater de Fortaleny                                                      100

3a. L’Ajuntament de València distribuïx els seus llibres a través de quatre principals
canals:

1. La pròpia llibreria municipal.

2. La xarxa de museus municipals

3. Una distribuïdora privada, que s’ocupa de la seua difusió i venda en llibreries.

4. La llibreria Llig de la Generalitat Valenciana

És difícil establir la xifra exacta d’exemplars venuts, atés que es troben en dipòsit a les
llibreries valencianes i fins a passats diversos mesos no es pot conéixer la quantitat exacta (ixen
exemplars defectuosos, devolucions tardanes, comandes també tardanes…). Cal tindre també en
compte que els llibres en coedició no els distribuïx l’Ajuntament de València sinó l’editorial.

3a. Per a enguany, tenim previst editar, a més de la línia de catàlegs que acompanyen
cadascuna de les exposicions als nostres museus, al voltant de 12 obres.

4a. Urbanisme, agricultura i horta, gastronomia, biologia, història, literatura, filologia…
són algunes de les matèries de les quals ens ocuparem enguany.

5a. Si la demanda ho requerix, i dins de la possibilitat pressupostària, podria plantejar-se
qualsevol proposta."

146 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les obres en el refugi del carrer
dels Serrans.

"El área de Cultura del Ayuntamiento de València ha acometido la restauración del antiguo
refugio de la calle Serranos dentro de su plan de puesta en valor de este tipo de construcciones
ejecutadas durante la Guerra Civil. El ayuntamiento adjudicó las obras a una UTE, Rande
Arquitectura y Montajes Eléctricos Esbert, por 103.000 euros IVA incluido, con lo cual se logró
una baja importante al salir a licitación por 156.159 euros, IVA y beneficios incluidos, y esto sin
tener en cuenta los trabajos previos hechos con anterioridad.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuánto han costado las obras de la adjudicación formalizada en junio del año pasado a
la citada empresa una vez finalizados los trabajos?
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2ª. ¿Ha existido sobrecoste en las obras?

3ª. Si así ha sido, ¿cuál ha sido? ¿Se ha llegado al precio de la licitación inicial?

4ª. ¿Considera que la empresa ha hecho los trabajos incluidos en la adjudicación?

5ª. ¿Tiene previsto llevar a cabo visitas al refugio de la calle Serranos?

6ª. ¿De qué tipo guiadas para grupos o abierto al público en general?

7ª. En una pregunta formulada por este grupo hace unos meses sobre sí se iba a poner en
marcha una ruta sobre refugios se nos indicó que se había tenido en consideración, ¿esa ruta solo
contempla los refugios del Ayuntamiento?

8ª. ¿Qué tipo de acciones tiene prevista el área de Cultura a partir de ahora en relación con
el cumplimiento de la Ley de Memoria Democrática?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. El Servei de Patrimoni Històric estima el cost final de les obres en 103.830,25 €,
mancant elaborar la certificació final.

2a. No.

3a. Sï.

4a. Sí.

5a. Ja s'estan fent visites al refugi del carrer dels Serrans, 25, els dimarts a les 10, 12, 16, i
17 h i els dissabtes a les 10 i a les 12 h.

6a. Les visites són guiades i gratuïtes i estan destinades tant per a grups com per a públic
en general, prèvia reserva, a causa de la limitació de l'aforament. També es dóna la possibilitat
que es puga utilitzar pels veïns del barri per a activitats culturals, prèvia petició i aprovació dels
actes per esta Regidoria

7a. S'està planificant una ruta. 

8a. Es veurà."

147 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 16
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la posada en marxa del centre de
la Saïdia.
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"El área de Servicios Sociales tiene previsto poner en marcha un nuevo centro de servicios
sociales en la zona del distrito Zaidia. El centro contará con personal y también atenderá las
necesidades de esa zona.

PREGUNTAS

1ª. ¿Para cuándo tiene previsto el Ayuntamiento poner en marcha el Centro de Servicios
Sociales de Zaidia?

2ª. ¿Cuánto personal está previsto atienda el centro de servicios sociales?

3ª. ¿A cuánta población atenderá el centro desde su zona de ámbito?

2ª. ¿La puesta en marcha del centro supondrá un cambio de cobertura geográfica?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"1a. Inicialment, està previst que el Centre Municipal de Serveis Socials de Saidia puga
posar-se en funcionament al llarg de l'any 2018.

2a. El personal previst és el següent:

PERSONAL N DEDICACIÓ

Director/a 1 jornada completa

Psicòleg/a 1 media jornada

Tècnics/as mitjans/es en treball social 9 jornada completa

Tècnic/a auxiliar de serveis socials 1 jornada completa

Auxiliars administratius/ves 2 jornada completa

Subalterns/es 2 jornada completa

Total 15  

3a. D'acord amb les dades de 2016 està previst que el Centre Municipal de Serveis Socials
de Saidia atenga un global de població de 48.973 habitants.

4a. La posada en marxa d'aquest centre suposa l'assumpció de zona geogràfica de cobertura
dels centres de serveis socials de Salvador Allende i de Campanar. Inicialment la distribució
zonal entre aquests tres centres seria la següent:
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CMSS CAMPANAR

4.1. Campanar

4.4 Sant Pau

16.1. Benicalap

16.2. Ciutat Fallera

18.1. Benimàmet

18.2. Beniferri

 

CMSS SAIDIA

4.2. Les Tendetes

4.3. El Calvari

5.1. Marxalenes

5.2. Morvedre

5.4. Tormos

5.5. Sant Antoni

 

CMSS S. ALLENDE

15.1. Orriols

15.2. Torrefiel

17.1. Benifaraig

17.2. Poble Nou

17.3. Carpesa

17.4. Cases de Bàrcena

17.5. Mauella

17.6. Massarrojos

17.7. Borbotó
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148 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 17
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre el servici de taxis per a persones
discapacitades.

"El área de Servicios Sociales sigue incluyendo en su página web las empresas de taxis que
prestan servicios para personas con discapacidad. En el apartado de información de interés
figuran los teléfonos de contacto para conocer la estaciones de metro, una amplia información de
la EMT, de taxis adaptados así como los servicios para playas.

En el caso de los taxis figura una empresa que ya ha desaparecido desde hace casi un año.

 PREGUNTAS

1ª. ¿Cuál es el motivo de que figure una empresa hoy extinta aunque el teléfono esté
operativo para pedir el servicio de taxi para personas con discapacidad?

2ª.  ¿Conoce el área de Servicios Sociales que esa empresa ha desaparecido?

3ª. ¿Modificará la página web para evitar confusión a los lectores de la página web?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"Li agrairia que facilités el nom de l'empresa que diu vosté que està inactiva. Mentre fem
les comprovacions necessàries, hem procedit a desactivar de la guia de recursos en relació a les
empreses de taxi per a persones amb mobilitat reduïda."

149 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les ajudes a passos de la Setmana
Santa Marinera.

"La Junta Mayor de la Semana Santa Marinera ha solicitado al Ayuntamiento de València
ayuda económica para sufragar las réplicas de algunos pasos de distintas cofradías y/o
hermandades. Es la misma medida que el consistorio hizo cuando se puso en marcha el Museo de
la Semana Santa Marinera Salvador Caurín. En el 2016 también se incluyó en los presupuestos
del Ayuntamiento una partida para restaurar figuras existentes en dicho museo. 

Desde Ciudadanos hemos solicitado en los dos últimos años incluir de nuevo una partida
para restaurar pasos pero se nos ha desestimado, ni tampoco el equipo de gobierno lo ha incluido.

PREGUNTAS

1ª. ¿Va a financiar el Ayuntamiento la ejecución de las réplicas de las imágenes que faltan
en el Museo de la Semana Santa Marinera?
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2ª. ¿Tiene previsto sufragar el gasto de los daños de las imágenes u otros enseres existentes
en el museo?

3ª. ¿Tiene previsto editar una nueva publicación del museo para actualizar la existente?"

RESPOSTA

Sr. Fuset, delegat de Cultura Festiva

"Senyora regidora,

Les accions a què la regidora es refereix estan sempre condicionades a disponibilitat
pressupostària. En tot cas, periòdicament es fan revisions per a comprovar l'estat de les imatges i
poder realitzar alguna intervenció d’urgència si cal, i en 2017 ja es van fer restauracions d’un
conjunt de passos que ho requerien.

Respecte a la publicació, actualment el Museu disposa d’una nova edició dels fullets,
actualitzada en el mes de març passat."

150 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 18
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre el concurs públic per a espais
museístics.

"La Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de València anunció que iba a sacar las bases
para un concurso público para proyectos destinados a determinados espacios museísticos como el
Almudín, el Tossal, la Sala Exposiciones del Ayuntamiento y Atarazanas, entre otros, según
afirmó hace tres años un responsable de dicha concejalía. La citada responsable aseguró que se
contaría con un comité científico de expertos encargados de su evaluación y se anunció la
singularización cada uno de los espacios con una programación dirigida a cada contenedor
cultural.

PREGUNTAS

1ª. ¿Nos podría adjuntar las bases del concurso público?

2ª. ¿Cuándo se ha convocado dicho concurso?

3ª. ¿A quién se ha adjudicado dicho concurso?

4ª. ¿Quién ha formado el comité científico encargado de evaluar los proyectos de los
espacios museísticos?

5ª. ¿En qué sentido se ha singularizado cada uno de esos espacios?"

RESPOSTA
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Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. 

Ajuntament de València.

Regidoria de Patrimoni Cultural, Recursos Culturals i Benestar Animal.

CONVOCATÒRIA PER A LA PRESENTACIÓ DE PROJECTES EXPOSITIUS

1.OBJECTE

1.1. L'Ajuntament de València a través de la Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals
obri una convocatòria pública per a la presentació de projectes expositius a desenvolupar en les
següents sales i espais culturals de la seua competència: Drassanes del Grau de València,
Almodí, Sala Municipal d'Exposicions i Galeria del Tossal.

1.2. L'objectiu d'aquesta convocatòria és obrir els espais culturals municipals a la
ciutadania i fer-la partícip de les activitats que en ella es desenvolupen, en un exercici de
coresponsabilitat, màxima participació ciutadana, transparència i bon govern.

1.3. Amb aquesta iniciativa es pretén potenciar els espais municipals esmentats com a
referents culturals, com ara l’art, emergent o de trajectòries consolidades, la cultura patrimonial i
el valors com a patrimoni social.

1.4. Mitjantçant aquesta convocatòria, la Regidoria de Cultura de l'Ajuntament de València
cobrirà un percentatge de la programació expositiva dels espais municipals i organitzarà de forma
complementària en els espais expositius objecte d'aquesta convocatòria, altres propostes fruit de
iniciatives institucionals, municipals i/o de la col·laboració amb altres institucions públiques i
privades.

1.5. Amb la vocació d’obrir els espais culturals al màxim nombre de col·lectius i agents
culturals posible, la selecció de projectes que tinguen una vocació seqüencial en el temps
(festivals, biennals, propostes annuals), no implicarà en cap cas un compromís de continuïtat i es
referirà només al projecte seleccionat.

2. BENEFICIARIS

2.1. Podrán presentar-se a la convocatòria: colectius, grups de artistes, comissaris, gestors
culturals i qualsevol persona física o jurídica amb experiència en la gestió artística, expositiva i
sociocultural.

2.2. S’acceptarà un sol projecte per sol·licitant.

FASES DEL PROCÉS

El concurs de projectes constarà de dos fases:

Una primera fase, fase d’idees, a la qual podran presentar-se tots els beneficiaris.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 593

Una segona fase, fase de projecte, a la qual només es podran presentar els seleccionats en
la fase d’idees.

FASE D'IDEES

3. DOCUMENTACIÓ

La proposta en la fase d'idees ha d'incloure necessàriament:

3.1. Nom i cognoms, DNI/passaport de l'artista, comissari, profesional o, en el seu cas del
responsable del colectiu que farà les funcions corresponents de comissari.

3.2. Adreça, localitat, codi postal, telèfon de contacte i correu electrònic.

3.3. Relació dels espais municipals de referència en els quals el solicitant estaría dispossat
a dur a terme la proposta en cas de ser seleccionada, des d’un mínim d’1 (la proposta és
específica per a un sol espai expositiu), fins un màxim de 4 (la proposta és genèrica i pot dur-se a
qualsevol espai municipal).

3.4. Títol del projecte.

3.5. Breu resum del projecte teóric fins un màxim de 5.000 caracters, amb espais inclosos.

3.6. Motivació i idoneïtat del projecte. Justificació del seu valor artístic i/o cultural. Suport
científic de la proposta i/o aportació fins un màxim de 5.000 caràcters amb espais.

3.7. Relació de l’estructura museogràfica de l’exposició, així com la relació de materials a
exposar i/o obres seleccionades per al projecte, acompanyades d'imatges representatives.

3.8. Activitats complementàries.

3.9. Estimació econòmica orientativa del projecte expositiu en el seu conjunt.

4. PRESENTACIÓ

4.1. Els projectes podran ser presentats personalment o mitjançant persona autoritzada per
Registre General d'Entrada de l'Ajuntament de València dirigit al Servei de Patrimoni Històric i
Artístic.

4.2. També podrà presentar-se en els organismes establits en la Llei 30/92, de 26 de
novembre, de règim jurídic de les administracions públiques i procediment administratiu comú.

4.3. En cas d'enviament postal, es tindrà en compte com a data del lliurament la registrada
en l'oficina de correus corresponent.

4.4. En tot cas, quedarà especificat clarament en l'enviament: Convocatòria pública de
projectes expositius de la Regidoria de Patrimoni Cultural, Recursos Culturals i Benestar Animal
de l'Ajuntament de València.
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5. TERMINI DE PRESENTACIÓ

El termini per a la presentació del projecte i la seua documentació finalitzarà en un termini
de dos mesos a partir de l'endemà de publicar-se en la pàgina web municipal.

6. RESOLUCIÓ

La Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals de l'Ajuntament de València estudiarà els
diferents projectes presentats.

6.1. Atés el valor patrimonial del edificis municipals, la Regidoria de Cultura rebujarà
d’ofici aquells projectes que a criteri dels tècnis municipals puguen possar en perill la integritat
del patrimoni inmoble municipal, en compliment de la Llei 5/2007 de la Generalitat Valenciana,
de modificació de la Llei 4/1998, d'11 de junio, del patrimoni cultural valencià, així com de la
Llei 16/1985 de patrimoni històric espanyol.

6.2. Una comissió cientificotècnica assessorarà a la Regidoria de Patrimoni i Recursos
Culturals sobre la qualitat i conveniència dels projectes presentats, corresponent en última
instància a aquesta regidoria resoldre els seleccionats per a la seua execució, contra la decisió de
la qual no cap recurs algun.

La Comissió cientificotècnica estarà formada per personal tècnic de l'àrea de Cultura de
l'Ajuntament de València i membres de les associacions de professionals del sector i
representants del món acadèmic.

6.3. Es valoraran aquells projectes que suposen iniciatives noves i participatives, així com
aquelles que tinguen un destacat interés per la seua transversalitat i enfocament multidisciplinari.

6.4. Els projectes no seleccionats hauran d'arreplegar-se en les dependències del Servei de
Patrimoni Històric i Artístic durant el mes següent a la publicació de la resolució d'aquesta
convocatòria en la pàgina web de l'Ajuntament de València (www.valencia.es). Els projectes que
no siguen retirats en el citat termini seran destruïts.

FASE DE PROJECTE

Resolt el procés de selección en la fase d’idees, es notificarà als interessats el resultat de la
convocatòria i es farà públic aquest mitjançant anunci en la pàgina web de l'Ajuntament de
València (www.valencia.es) Així mateix, es comunicarà als interessats l’espai a celebrar
l’exposició segons les prioritats i línees d’actuació marcades per la Regidoria de Cultura i
l’elecció de espais (punt 3.3) per part dels beneficiaris.

7. DOCUMENTACIÓ A PRESENTAR EN LA FASE DE PROJECTE

Els seleccionats hauràn de presentar:

7.1. Carta d’aceptació de les clàusules administratives i tècniques (annex I)

7.2. El discurs i el recorregut del muntatge de l’exposició a partir de les sales destinades a
l’efecte, adequant-se a les condicions físiques d'esta. La documentació anirà acompanyada de



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 595

plànols de muntatge de l’exposició dissenyats d’acord amb el personal de la Regidoria de
Cultura.

7.3. Una memòria técnica dels materials de producción, sistemes d’ancoratge i/o
construcció d’efímers i instalacions complint les bases de les clàusules tècniques i
administratives, i fent especial atenció al punt 6.1 de la present convocatòria.

7.4. Calendari necessari per a la producció del projecte.

7.5. Un pressupost que inclourà al detall:

- Honoraris de comisariat (fins un màxim de 3.000 euros, impostos inclosos).

- Honoraris per als creatius o professionals participants (a repartir, i depenent de la seua
participación en el projecte, fins un màxim de 3.000 euros, impostos inclosos).

- Producció del muntatge (inclòs lloguer i/o compra de material tècnic, informàtic i/o
audiovisual).

- Assegurances clau a clau, si l’obra ho requereix.

- Preparació i embalatge previ al transport, si la conservació preventiva de l’obra ho
requereix.

- Transport a sala de tot el material expositiu o de les obres artístiques.

- Desembalatge.

- Muntatge.

- Producció dels elements gràfics (interiors, exterior, suports de comunicació: web, full de
sala, invitació digital, dossiers de premsa...) que, en qualsevol cas, respectaran les pautes
tècniques (mides, materials, nombre de elements) del concurs que a este  efecte l’Ajuntamet de
València tinga vigent.

- Desmuntatge.

- Embalatge.

- Transport a l’origen de tot el material expositiu o les obres artístiques.

- Qualsevol altra despesa derivada del disseny, la producció i el muntatge tant
del’exposició com del material gràfic.

- Qualsevol despesa derivada de la realització d’activitats complementàries.

8. RESOLUCIÓ
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Els projectes seleccionats en el punt 6 i amb la documentació correctament complimentada
del punt 7 entraran a formar part de la programació d'exposicions i activitats culturals de la
Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals de l'Ajuntament de València per a l'any 2016.

Podrà obrir-se una nova convocatòria pública de projectes expositius per a aquest mateix
exercici.

9. ACCEPTACIÓ

La presentació de sol·licitud suposa l'acceptació d'aquestes bases.

ANNEX. CLÀUSULES TÈCNIQUES I ADMINISTRATIVES.

1. CLÀUSULES ADMINISTRATIVES

1.1. Els projectes quedaran subjectes al calendari que la Regidoria de Patrimoni i Recursos
Culturals establisca d'acord amb els sol·licitants.

1.2. Els projectes seran gestionats íntegrament per la Regidoria de Patrimoni i Recursos
Culturals de l'Ajuntament de València, atenent als procediments que el Text refós de la llei de
contractació del sector públic estableix.

1.3. La contractació de serveis derivats de l'exposició (transport, assegurances,emmarcats,
etc.), així com en els relacionats amb l'edició, si escau, de catàlegs o un altre tipus de
publicacions (fotografies, disseny, impressió, etc.) s'adjudicaran d' acord amb els criteris
establerts per l'Ajuntament de València a tenor de les lleis de contractació públiques aplicables.

1.4. L'equip tècnic de la Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals serà l'encarregat de
realitzar les tasques de coordinació, cerca de proveïdors, sol·licitud de pressupostos, etc. de
manera que l'exposició puga ser presentada segons el calendari establert.

1.5. L'equip tècnic de la Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals serà l'encarregat de
fer el seguiment de l’execució pressupostària del projecte, i podrà comportar reajustaments en el
contingut i la producció de l’exposició per tal d’ajustar-se a l’import màxim establert en el
pressupost concertat.

1.6. En el cas de produccions, el beneficiari es compromet a deixar constància en
publicacions i altres suports la fórmula 'Aquesta obra / projecte ha sigut produïda amb el suport
de l'Ajuntament de València'.

1.7. Tots els drets d'explotació que es deriven de l'exposició pertanyen a l'Ajuntament de
València.

1.8. L’exercici de drets patrimonials o de explotació adquirits per l’Ajuntament de
València s’efectuarà sempre respectant els drets morals reconeguts per l’article 14 de la Llei de
patrimoni intel·lectual i es utlitzarà, en qualsevol cas, el símbol de reserva de drets.
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1.9. La Regidoria de Patrimoni i Recursos Culturals es reserva el dret a negociar la
coproducció i itinerància dels projectes seleccionats amb altres institucions.

CLÀUSULES TÈCNIQUES

En la voluntat d’aquesta administració de fer un exercici de transparència i bones
pràctiques, la RegidOria de Cultura assumeix com a pròpies gran part de les recomanacions
realitzades per l'Associació Valenciana de Crítics d’Art de la Comunitat Valenciana (AVCA),
així com pel 'Documento cero de buenas prácticas en los museos y centros de arte
contemporáneo', assumit com a propi pel Ministeri de Cultura. Per la qual cosa, les exposicions
en els espai municipals es regiran per les següents clàusules tècniques.

RESPONSABILITAT. El comisari/responsable haurà de coordinar-se amb el tècnic que a
este efecte l’Ajuntament de València designe com a coordinador de l’exposició, sempre atenent a
les responsabilitats particulars que es deriven de les presents claúsules tècniques.

1. OBLIGACIONS DEL BENEFICIARIS

1.1. El beneficiari dirigirá personalment el muntatge de l’exposició, coordinant-se amb el
personal designat per l’Ajuntament de València.

1.2. El beneficiari haurà de comprometre's a complir els terminis establits.

1.3. Durant el muntatge i desmuntatge de l’exposició es respectaran les normes de
seguretat de la sala i l’horari de treball del seu personal.

1.4. El beneficiari facilitarà llista del material expositiu, que en el cas de les peces de
museu o obres d’art hauran de tindre les següents prescripcions tècniques.

- PER A OBRES D’ART Autor: Identificació (cognom y nom), informació
complementària si es coneix, data i lloc de naixement, de defunció (día / mes / any). Títol de
l’obra. Data de l’obra. Col·lecció de la que forma part. Tècnica de l’obra i suport. Mides de l’obra
(alt x llarg x ample en cm). Categoría de l’obra (escultura, pintura, obra paper, instal·lació,
fotografía, etc.).Valor econòmic a efectes de segur.

- PER AL PRESTATARI DE L’OBRA: Nom i cognoms. Direcció completa. Telèfon, fax i
direcció de correu electrónic. Direcció de recollida i devolució de les obres.

1.5. Tot el material s’entregarà disposat per a la seua exposició. En cap cas, l’Ajuntament
de València assumirà restauracions d’obres d’art o d’altres elements.

1.6. Tot el material gràfic, fotogràfic i/o audiovisual s’entregarà disposat per a la seua
exposició o reproducció i amb les condicions tècniques (densitat, tamany i format) suficients i
correctes per al seu tractament estàndar. En cap cas l’Ajuntament de València assumirà la
contractació de professionals gràfics que no estiguen reflectides en el pressupost.
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1.7. El beneficiari colaborarà amb el personal de la Regidoria de Cultura en tot el procés de
petició d’obres, objectes i materials per a la seua exposicó, d’acord amb els models establerts per
la Regidoria de Cultura.

1.8. Durant el període que romanguen exposades les obres serà necessari que el beneficiari
estiga localitzable i en contacte amb la institució i el coordinador assignat afi d'atendre qualsevol
imprevist o incidència.

1.9. El beneficiari haurà d’obtenir les autoritzacions relatives a l'ús dels drets de
reproducció i l'edició del material gràfic relatiu a l'exposició de referència com ara catàlegs,
fullets, díptics, pàgina web o qualsevol altre mitjà que s'estime oportú. En tot cas, els sol·licitants
hauran de fer constar de forma expressa els drets d'autor que, si escau, es deriven de l'execució
del projecte per a la seua valoració.

1.10. Per a l’edició del catàleg de l’exposició, si escau, el beneficiari elaborà un text que
contindrà informació relativa al contingut de la mostra i haurà de supervisar els treballs de la
publicació.

1.11. Els instruments de divulgació i interpretació seran elaborats pel beneficiari, que es
compromet a fer un text de l’exposició en forma de nota de premsa.

1.12. El beneficiari es compromet a estar present en la roda de premsa de la inauguració de
l'exposició i a col·laborar amb la Regidoria de Cultura en els actes vinculats o relacionats amb
esta.

2. OBLIGACIONS DE LA REGIDORIA DE CULTURA

2.1. La Regidoria de Cultura haurà de realitzar la seua funció professionalment, actuant de
forma leial i bona fe, i respectant els interessos del beneficiari.

2.2. Per a donar compliment a aquest objectiu, l’Ajuntament de València posarà al’abast
del beneficiari els mitjans i la infraestructura suficient per a dur a terme satisfactòriament el
projecte elaborat.

2.3. Amb la informació donada pel beneficiari, l’Ajuntament de València s’encarregarà
amb antelació suficient dels elements de senyalètica propis dels espais municipals.

2.4. L’Ajuntament de València es compromet a vetlar per la seguretat de les obres i del
material expositiu des de la recollida, durant l’exposició i fins a l’entrega al prestatari.

2.5. L’Ajuntament de València es compromet al correcte manteniment de la Sala i la
mostra durant el període d’exhibició.

2.6. Com a conseqüència del punt 1.8 d’aquestes clàusules tècniques, l’Ajuntament de
València produirà i imprimirà els exemplars del catàleg corresponent seguint les especificacions
tècniques (en nombre de exemplars, material, tamanys i números de pàgina) establertes pel
concurs que estiga vigent.
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2.7. La Regidoría de Cultura entregarà als beneficiaris un màxim del 8 % dels exemplars
del impressos del catáleg gratuïtament.

2.8. La Regidoria de Cultura entregarà exemplars del catàleg gratuïtament a cada un dels
artistes, prestataris o professionals que hagen participat en l’exposició en un nombre proporcional
a la quantitat de la tirada i al nombre de persones beneficiàries.

2.9. La Regidoria de Cultura abonarà les contraprestacions econòmiques compromeses en
el projecte sempre complint les obligacions a què li obliga les lleis d’àmbit local en matèria
económica.'

2a. Aquest concurs es va posar en marxa en la segona meitat de l’any 2016.

3a. Segons l’acta literal de la Comisisió, el concurs es va adjudicar a:

'1. Introspección, presentado por Xus Francés Gandía.

2. Guesdon ayer, Valencia hoy, presentado por David Estal y Helena de las Heras.

3. Infirmes, presentado por Nicolás Llorens.

4. Grup Arreu. Presentado por Manuel Enrique Gil.

5. Nidos, cobijos y refugios, arquitectura animal. Presentado por F. J. Moreno.

6. Distopía General. Presentado por Johanna Moreno Caplliure.

7. Whatever o lo que sea. Proyecto presentado por Diana Guijarro.

8. Las ánimas. Presentado por Ximo Amigó.

9. Paisaje encontrado. Presentado por María Ángeles Parejo.

10. Open beds. Presentado por Julia Navarro Coll.

11. Paisajes encarnados. Presentado por Monserrat Hormigos.

12. Realidad imaginada. Presentado por Arístides Rosell.

13. Gratitud. Presentado por Irene Llàcer.'

Cal assenyalar que algunes exposicions han canviat de títol en el procés de producció,
encara que el projecte siga el mateix.

Dir que 'Paisaje encontrado' es titulà 'La Veu del paisatge' i 'Las ànimas' es titulà 'L’Home
dibuixat'.

4a. Professionals externs i motius del seu CV per a la tria:
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Mireia Ferrer. Llicenciada en Geografia i Història, especialitat Història de l'Art. Premi
Senyera de Recerques Històriques 2008 de la Ciutat de València. Professora titular del
Departament d’Història de l’Art, Universitat de València. Comissària d’Exposicions.

Ricard Huerta. Llicenciat en Belles Arts. Títol Superior de Música del Conservatori de
València. Director d’Activitats Culturals de la Universidad de València entre 2000-2001.
Director d’Activitats del Patronat Guerricabeitia de la Universitat de València 2001-2002.
Director de l'Institut Universitari de Creativitat i Innovacions Educatives de la Universitat de
València. President de l’Associació Valenciana d’Educadors de Museus (AVALEM). Professor
de l’Escola de Magisteri.

Tècnics municipals:

Javier García Peiró, técnic de Patrimoni Històric i Artístic de l’Ajuntament de València i
director de la Casa Museu Benlliure.

Carmen Palacios Albandea, tècnica de Patrimoni Históric i Artístic de l’Ajuntament de
València i coordinadora de les exposicions municipals.

5a. La Sala d'Exposicions d'Arquebisbe Mayoral ha deixat de fer exposicions
específicament d'art. 

En aquest sentit, hem dissenyat una programació que podríem separar en dos cicles.

Un cicle primer en 2017 en el qual tenint en compte la celebració del 80 aniversari de la
República la temàtica expositiva es va centrar en aquest aspecte amb les exposicions Tempesta
de Ferro, al fil de l'obertura del Refugi Municipal, i Royo Gómez, exposició sobre la figura del
científic castellonenc, la ciència espanyola de la primera meitat del segle XX i de la troballa dels
seus diaris personals en els quals narra la seua vida en la València de 1937.

2018 i 2019 s'articula amb un cicle de 4 exposicions que pretén parlar de la ciutat de
València fent un viatge a València i augmentant la visió de detall a través del fil argumental de
personalitats destacades que han contribuït de manera cabdal a configurar la imatge de València.

L’Almodí ha impulsat projectes específicament pensats per a l'espai. Renunciar a
'construir' dins de l’Almodí un espai expositiu específic que no té en compte l'edifici i generar
propostes en les quals l'edifici 'forma' part de l'exposició. En aqueix sentit aspirem al fet que
l’Almodí puga convertir-se en un .specific-site

La Galeria del Tossal realitza específicament exposicions d'art emergent.

Per a tenir una certa coherència, la programació de les Drassanes ha consistit en la
realització d'exposicions d'art bé col·lectives o bé retrospectives, que sempre tenen unes
necessitats d'espai majors."



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 601

151 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre biblioteques municipals.

"El Ayuntamiento de València tiene una red de bibliotecas en donde los usuarios tienen
una amplia gama de libros y de actividades. Hace pocas fechas se ha difundido que durante el
año pasado las utilizaron casi 800.000 personas.

PREGUNTAS

1ª. ¿Nos puede indicar cuantos socios tienen todas y cada una de las bibliotecas
municipales en 2017?

2ª. ¿Nos puede indicar cuantos socios tenían todas y cada una de las bibliotecas
municipales en 2016?

3ª. ¿Qué ayudas han recibido las bibliotecas municipales y de donde han provenido?

4ª. ¿Cuáles son los objetivos de cara a 2018?

5ª. ¿Para cuándo tiene previsto abrir la agencia de lectura de Trinitat?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Acció Cultural

"1ª y 2ª. Según las estadísticas de 2017, visitaron y utilizaron 778.012 personas los
servicios bibliotecarios en ese año: lectura de prensa, servicios de préstamo, consulta y
estudiantes.

Hay que tener en cuenta que las Bibliotecas Municipales de València, están dentro de la
Xarxa de lectura de la Generalitat Valenciana. Los carnés de lectores lo son de toda la Comunitat
Valenciana, es decir, compartimos los carnés de lectores con toda ella (los usuarios de las
bibliotecas de la Comunitat que pertenezca a la Xarxa puede utilizar los servicios de nuestras
bibliotecas y viceversa, nuestros lectores, puede utilizar los servicios de cualquier biblioteca de la
Xarxa fuera de la ciudad de València, incluso la Biblioteca Pública del Estado en València, C/
Hospital.
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1.  

2.  

BIBIOTECA 2016 2017 BIBLIOTECA 2016 2017

AZORÍN 3.903 4.286 JOANOT MARTORELL 3.773 4.217

BIBLIOTECA DEL MAR 1.254 1.341 JOAQUIM MARTI I GADEA 1.917 2.281

CARLES ROS 825 894 JOSEP MARIA BAYARRI 1.981 2.117

CARMELINA SÁNCHEZ-CUTILLAS 2.871 3.224 LLUÍS FULLANA I MIRA 2.883 3.225

CAROLA REIG 3.701 4.117 MARIA BENEYTO 1.351 1.525

CASA DE LA REINA 3.110 3.481 MARIA MOLINER 1.863 2.036

CLARA SANTIRÓ I FONT 2.929 3.252 NOVA AL-RUSSAFÍ 5.510 5.963

CONSTANTÍ LLOMBART 1.844 2.031 PALAU DE L’EXPOSICIÓ 2.854 3.155

EDUARD ESCALANTE 1.662 1.936 PETXINA 2.956 3.245

FRANCESC ALMELA I VIVES 1.741 1.929 ROÍS DE CORELLA 2.027 2.311

GERMANA DE FOIX 2.155 2.380 TEODOR LLORENTE 1.196 1.271

GRAU-PORT 812 0 TOMÀS VICENT TOSCA 4.643 5.061

GREGORI MAYANS I SISCAR 2.023 2.264 VICENT BOIX I RICARTE 1.422 1.541

ISABEL DE VILLENA 2.767 3.025 VICENT CASP I VERGER 3.440 3.763

JOAN CHURAT I SAURÍ 982 1.069 VICENT TORTOSA I BIOSCA 792 841

JOAN DE TIMONEDA 1.167 1.288  
   

Total 2016: 72.354                                    Total 2017: 79.069

 3ª. Subvenciones recibidas en 2017 de la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura
y Deporte:

Por la adquisición de material bibliográfico para bibliotecas y agencias de lectura públicas
de las entidades locales, por los gastos realizados durante el periodo del 24/09/2015 al
27/03/2017. Importe: 43.637,84 euros.
 Por la adquisición de equipamiento para las bibliotecas y agencias de lectura públicas de
las entidades locales, por los gastos realizados durante el periodo del 1/01/2016 al
28/03/2017.  Importe: 4.956,05 euros.

4ª. Tras la implantación de la nueva imagen corporativa de las Bibliotecas Municipales de
València (2017), está previsto iniciar la normalización y unificación de la señalética de todas
nuestras bibliotecas. Para ello, está previsto llevar a cabo en este año una prueba piloto en la
Biblioteca de Arrancapins – Eduard Escalante para progresivamente ir implantándola en toda la
red.
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Está en marcha el proceso de renovación de la red wifi en todas las bibliotecas.

En 2018 se está preparando una sala polivalente en la Biblioteca de Patraix - Azorín, como
sala de estudio (ya se crearon 2 salas de estudio en 2017 – Al Russafi y Fullana).

Se ha procedido a acondicionar la Biblioteca de Castellar - l’Oliverar dotándola de
mobiliario personal y fondos, y se tiene previsto su inauguración el próximo mes de mayo.

Se está ultimando la preparación de los pliegos de condiciones administrativas y de
prescripciones técnicas para la remodelación y ampliación de la Biblioteca de Benimaclet -
Carola Reig, que se desea publicar licitación para este 2018.

Puesta en marcha de la Agencia de Lectura Trinitat.

5ª. Estaba prevista la finalización y entrega de las obras de la Agencia de Lectura Trinitat
para el próximo mes de mayo. Pero dados los incidentes vandálicos acaecidos en el mes de
marzo, se tiene que posponer la inauguración de la misma. Depende pues de las reparaciones
necesarias para poder continuar y finalizar la obra para poder poner en marcha esta agencia de
lectura, pero estimamos que en unos meses se podrá inaugurar."

152 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 19
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Ciutat
Vella.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su Junta Rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?
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7ª. De las actividades que se realizan ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella donde
participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, presidenta de la Junta Rectora de la Universitat Popular

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. María Fuster Lloret (Curs 1997-1998).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

153 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre el Festival Internacional de Circ.

"El Ayuntamiento de València ha organizado entre el 5 y el 8 de abril el Festival
Internacional del Circo Contorsions en distintos lugares de la ciudad de València, como los
Jardines de Viveros, el Teatro El Musical (TEM) o La Mutant. El evento que ha tenido lugar bajo
la promoción del consistorio valenciano es el primero de sus características.

PREGUNTAS

1ª. ¿Nos puede indicar cuántos espectadores han asistido a cada uno de los espectáculos y
en su totalidad?

2ª. ¿Qué conclusiones nos puede indicar sobre esta primera edición del Festival
Internacional de Circo Contorsions?

3ª. ¿Qué gasto inicial se había previsto para celebrar este festival?

4ª. ¿Qué gasto ha sido el final de dicho festival?
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5ª. ¿Tiene previsto celebrarlo en 2019 en los mismos espacios o los ampliará a otras plazas
de la ciudad?

6ª. ¿Qué recaudación ha habido en cada uno de los espectáculos?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada d'Acció Cultural

"1ª.

DIA HORA COMPAÑÍA ESPECTADORES

JUEVES NOCHE LA BANDA DEL OTRO 300

VIERNES MAÑANA TALLER DE CIRC 150

VIERNES MAÑANA BOTPROJECT 800

VIERNES NOCHE LA PERSIANA 1.000

SABADO MAÑANA MARATHON 900

DOMINGO MAÑANA LA FINESTRA 1.100

DOMINGO TARDE GALA 1.300

JUEVES TARDE BARAKA CIRC 209

VIERNES TARDE BARAKA CIRC 162

SABADO TARDE BARAKA CIRC 214

DOMINGO TARDE BARAKA CIRC 200

VIERNES NOCHE CLAUDIO STELLATO 90

SABADO NOCHE SOTERRANI COSMIC 224

DOMINGO NOCHE LEO BASSI 234

 
  TOTAL 7.040

 2ª. Las conclusiones en general son muy positivas. Tanto la afluencia de público como los
espectáculos programados han cumplido con las expectativas inicialmente previstas.

3ª. El gasto inicialmente previsto fue de 85.000,00 euros.

4ª. El gasto final total ejecutado ha sido, si sumamos a la cantidad inicialmente prevista
(85.000,00 euros) las cuatro programaciones que se dieron en los dos espacios municipales (TEM
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y MUTANT), cuyo gasto no era imputable al previsto para el Festival Internacional del Circo,
124.000,00 euros. Las programaciones de circo son de carácter 'obligatorio' en el Programa
Platea, del que el Ayuntamiento de València es beneficiario.

5ª. La respuesta es afirmativa y ampliando nuevos espacios de la ciudad.

6ª.  

DIA HORA COMPAÑÍA EUROS

JUEVES TARDE BARAKA CIRC 624

VIERNES TARDE BARAKA CIRC 664

SABADO TARDE BARAKA CIRC 856

DOMINGO TARDE BARAKA CIRC 1072

VIERNES NOCHE CLAUDIO STELLATO 230

SABADO NOCHE SOTERRANI COSMIC 984

DOMINGO NOCHE LEO BASSI 1860

 
  TOTAL 6290

154 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 20
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Russafa.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?
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6ª. De las actividades que se realizan ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i huit formadors/es en l’equip.

2a. Ana Hernández Pradas (Curs 2002-2003).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

155 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la restauració del sostre del Saló
de Cristall.

"El techo del salón de cristal del Ayuntamiento de València tiene diversas fisuras en su
artesonado desde hace años sin que hasta el momento se haya acometido obra alguna para
restaurarlo o dejarlo en condiciones. Centenares de personas visitan el salón y contemplan dichas
fisuras cuando al observar el techo ven las pinturas. Igualmente, el repostero tiene diversas partes
deterioradas como consecuencia del paso del tiempo.

PREGUNTAS

1ª. ¿Tiene previsto el Ayuntamiento hacer un estudio sobre las condiciones del techo del
Salón de Cristal o ya dispone de un documento con una valoración de los daños y coste
económico de las obras?

2ª. En el caso de existir el documento, ¿nos puede indicar las principales conclusiones?
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3ª. Entre las previsiones de restauración, ¿figura la del respostero donde está el escudo de
la ciudad?

4ª. ¿Tiene constancia de más daños o afecciones en el patrimonio del edificio del
Ayuntamiento de València?"

RESPOSTES 

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"No s'ha observat cap progressió de les fissures a les quals vosté fa referència.

Pel que respecta a l’estat de l’edifici, el personal tècnic municipal el coneix perfectament i
actualment s’estan fent intervencions dins d’una actuació continuada per millorar l’edifici en el
seu conjunt."

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"3a. El Servici de Patrimoni Històric es mostrarà favorable a aquesta restauració."

156 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre els pals explicatius de València
en la Memòria.

"El área de Cultura instaló cinco postes explicativos en distintos lugares de la ciudad sobre
diversos hechos ocurridos en los años que València fue capital de la II República. En ellos se
puede leer una explicación de que hubo en ese edificio o lo sucedido en la zona. La misma área
de Cultura ha editado unos folletos con una decena más de lugares donde tiene previsto instalares
más postes pero en ninguno de esos sitios se encuentran esas señalizaciones. Los ciudadanos que
recogen esos folletos no encuentran lo que debería haber instalado.

 PREGUNTAS

1ª. ¿Cuál es el motivo de que no haya en esos lugares los postes previstos?

2ª. ¿Se tiene permiso de la Comisión de Patrimonio del Ayuntamiento de València para su
colocación?

3ª. ¿Se tiene permiso de la Conselleria de Cultura para la colocación de los postes?

4ª. Si las respuestas fueran positivas, ¿a qué se debe distribuir los folletos y estar anunciado
en la página web de monumentos sin estar colocados?

5ª. En el caso de negativa, ¿por qué no existe aún permiso para su colocación, al
desinterés?"
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RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"Al llarg del 2016 el Servei de Patrimoni Històric i Artístic va instal·lar 8 monòlits
identificant llocs i immobles que van tenir un paper important durant la República i en 2017 es va
contractar l'elaboració i instal·lació de 8 monòlits més. El projecte València en la Memòria va ser
remés a la Comissió Municipal de Patrimoni el 30-11-2017, que en trobar-se un dels monòlits a
l'entorn de protecció de l'Estació del Nord, que és Bé d'Interès Cultural, va dictaminar la
necessitat d'autorització per part de la Conselleria competent en Cultura. Es va sol·licitar informe
de la Conselleria al gener de 2018 i aquesta encara no ha respost."

157 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre ajudes als altars vicentins.

"El concejal de Cultura Festiva, Pere Fuset, es también presidente ejecutivo de la Junta
Central Vicentina y como tal una de sus responsabilidades es conocer los problemas de los
altares integrantes del organismo festivo donde se agrupan colectivos de la ciudad y de
localidades de otras comarcas. En los últimos días se han podido conocer los problemas
existentes en los retablos de los altares de la Pila y en los del Carmen.

PREGUNTAS

1ª. ¿Ha tenido conocimiento el concejal de Cultura Festiva de los problemas existentes en
los altares?

2ª. Si lo ha tenido, ¿ha hecho alguna intervención para conocer las causas?

3ª. ¿Piensa adoptar alguna medida para ayudar a los altares en la solución de los problemas
de sus retablos, que es donde se escenifican los milagros?

4ª. ¿En las previsiones de la delegación figura aumentar la subvención a la Junta Central
Vicentina para dotar económicamente los premios del concurso de milagros?

5ª. ¿Cuándo piensa poner en marcha la ruta vicentina sobre cuyo desarrollo ya lo ha
anunciado en distintas ocasiones?"

RESPOSTA

Sr.  Fuset, delegat de Cultura Festiva

"Senyora regidora,

Sent assabentat per la premsa, m’he interessat per la premsa sense haver rebut cap
sol·licitud respecte al tema. Està previst augmentar la subvenció a la Junta Central Vicentina.
Respecte a la ruta, no hi ha cap novetat substancial."
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158 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre accions de suport al poble gitano.

"La Generalitat Valenciana ha anunciado la puesta en marcha de una estrategia sobre el
pueblo gitano con una serie de medidas para luchar con el antigitanismo o gitanofobia en especial
porque el estudio del CIS sobre la percepción de la discriminación en España refleja que las
personas de etnia gitana son las más rechazadas de todas las opciones que se ofrecían. Con el
objetivo de luchar contra la gitanofobia plantea medidas a través de la promoción de la lengua,
historia y cultura gitana, la sensibilización sobre la realidad de la población gitana, el apoyo a las
víctimas de discriminación y de impulso de políticas municipales de apoyo al pueblo gitano.

PREGUNTAS

1ª. ¿Qué planes tiene el Ayuntamiento de València para poner en marcha los distintos
objetivos de la estrategia del pueblo gitano emanada desde la Generalitat Valenciana?

2ª. Entre esos planes figura promocionar la lengua, historia y la cultura gitana, ¿estos tres
factores tienen previsto implementarlos en los colegios municipales o la UP?

3ª. ¿Qué objetivos tienen de cara al pueblo gitano a lo largo de este año?"

RESPOSTES

Sra. Lozano, delegada d'Inserció Sociolaboral

"1a. Tècnics i tècniques de la Secció de Programes d'Inserció Social i Laboral han
participat activament en les diferents reunions i/o taules de treball per a elaborar l’Estratègia
Valenciana per a la Igualtat i la Inclusió del Poble Gitano. Cal comptar que l’Estratègia es va
presentar el passat dia 3 d’abril i, per tant, cal veure quines accions poden implementar-se a curt
termini i la forma de dur-les a terme.

Tanmateix, no cal oblidar que la Regidoria d'Igualtat i Polítiques Inclusives, atenent a
l'Estratègia Nacional per a la Inclusió Social de la Població Gitana en Espanya 2012-2020,
responent al principi de bona governança amb l'assumpció de responsabilitats i compromís amb
la nostra ciutadania, i participant en la línia estratègica de Foment i Promoció de la Cultura,
organitza i promou el reconeixement institucional i social del valor de la cultura gitana. Per això
organitzà un any més l'Acte de Celebració del Dia Internacional del Poble Gitano, enguany el
dimarts 10 d´abril, en el Saló de Cristall de l’Ajuntament de València, on s’inaugurà l’exposició
fotogràfica Millennium dissenyada per la Federació Maranatha d’Associacions Gitanes, en
commemoració de l’eixida del poble gitano de l'Índia fa ara mil anys.

2a. Es col·labora en la promoció de la llengua, història i la cultura gitana a través de
diferents accions arreplegades en els convenis de col·laboració i d'accions puntuals amb les
diferents entitats i/o associacions que treballen amb el poble Gitano. Com ho mostren les
respostes anterior i posterior.
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3a. L'Ajuntament de València té signats tres convenis de col·laboració amb la Fundació del
Secretariat Gitano que donen cobertura a diferents variables:

- Conveni per a la complementarietat del programa operatiu d'inclusió social i economia
social del fons social europeu POISES 2016-2020.

Este conveni desenvolupa, entre gener de 2016 i desembre de 2020, les accions
denominades ACCEDIR encaminades a facilitar la incorporació de la comunitat gitana al mercat
laboral i a la millora de la seua qualificació professional a través de la contractació i la qualitat de
l'ocupació, així com les competències bàsiques, transversals i professionals, amb un enfocament
integral i integrat.

- Conveni per a l'execució del programa de promoció social i laboral de la dona gitana
OPRE ROMNIA.

Este conveni desenvolupa accions per a la promoció social i laboral de les dones gitanes de
la ciutat de València amb l’objectiu comú del desenvolupament d'estratègies que faciliten
l'apoderament i la inserció sociolaboral de la dona gitana, així com el foment de la igualtat
d'oportunitats, de la igualtat de gènere i la lluita contra tota forma de discriminació, amb especial
atenció a la discriminació múltiple que pateixen les dones gitanes.

-  Conveni per a l'execució del programa d'intervenció social amb població gitana
immigrant procedent de països de l'est d’Europa.

Estes actuacions tenen com a objectiu comú el desenvolupament d'estratègies d'acostament
i mediació amb la comunitat rom en diversos àmbits. Els objectius bàsics són la implementació
de les diferents accions arreplegades en estos convenis de col·laboració, abastant la totalitat de
variables amb referència a la població gitana resident en la ciutat de València:

- Atenció bàsica.

- Assessorament legal-administratiu.

- Habitatge.

- Educació: dels menors i la d'adults i al llarg de la vida.

- Salut.

- Participació social.

- Promoció de la cultura rom.

- Inserció sociolaboral.

Així mateix es col·labora amb les diferents associacions gitanes de la ciutat en les accions
que cadascuna d'elles realitza, com són: Federación Autonómica de Asociaciones Gitanas de la
Comunidad Valenciana (FAGA), Asociaciones de la Federación de Asociaciones Gitanas de
Municipios y Provincias, Federación MARANATHA de Asociaciones Gitanas. 
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L'Ajuntament de València també té signat un conveni de col·laboració amb l’Associació
Brúfol: 

- Conveni per a desenvolupar un programa d'atenció social i formació de la població en
situació d'exclusió social, especialment a les dones amb fills que pertanyen a minories ètniques
dels poblats marítims. 

L’objectiu és promoure accions de promoció i atenció social per a la població en situació
d'exclusió social, especialment dones amb fills pertanyents a minories ètniques. D'entre les
acciones propostes s'inclouen l'anàlisi i estudi de les necessitats de les famílies vulnerables,
suport, mediació i seguiment escolar, propostes d'oci i temps lliure, mediació intercultural i
promoció del voluntariat com a eix de participació. 

D'altra banda, es dóna continuïtat a les accions arreplegades dins del Programa d'Accés a
l'Habitatge Municipal, tant en el reallotjament com en la intervenció amb famílies del Cens
d'Habitatge Precari que es realitza a proposta dels CMSS. La intervenció es duu a terme
mitjançant el desenvolupament de projectes d'intervenció amb cada unitat familiar, comptant amb
l'Equip d'Atenció Integral."

Sra. Oliver, delegada d'Educació

"La Regidoria d'Educació no té previst la seua implementació en els col·legis municipals al
llarg d'enguany."

159 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 21
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular d'Abastos.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?
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6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i set formadors/es en l’equip.

2a. María Dolores Martínez Dominguis (Curs 2001-2002).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació heneral. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

160 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre l'accessibilitat dels locals de
restauració.

"La Confederación de Personas con Discapacidad Física y Orgánica de la Comunidad
Valenciana (Cocemfe) denunció hace pocos días un caso de presunta discriminación a un grupo
de personas del Centro de Día de Velluters en un local de restauración de la zona. El caso podría
no ser el único sino uno de varios ocurridos en la ciudad de València a personas con este tipo de
discapacidades e incluso haberse producido sin denuncia alguna.

PREGUNTAS

1ª. ¿Ha tenido conocimiento el Ayuntamiento de València de ese caso denunciado por
Cocemfe ocurrido en un local de restauración?

2ª. Si lo ha tenido, ¿ha hecho alguna intervención para conocer las causas?
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3ª. ¿En el año 2017 nos puede indicar si ha tenido denuncias por presuntos casos de
discriminación a personas con discapacidad?

4ª. ¿Tiene algún informe o documento en donde exista si los restaurantes o locales cumple
con la legislación en materia de accesibilidad?"

RESPOSTES

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"De la notícia a què vosté fa referència he tingut coneixement a través dels mitjans de
comunicació, no per cap conducte oficial que és al que hem d'atendre'ns com a Administració.

Aquest Ajuntament no té en eixa matèria competències més enllà de manifestar el nostre
rebuig a eixe tipus de comportaments i de solidaritzar-nos amb les persones afectades. 

  A aquesta Delegació no han arribat oficialment cap denuncia en el sentit que vosté
planteja i des d'ací es fan totes les gestions encaminades al compliment de la llei."

Sr. Galiana, delegat d'Espai Públic

"4a. En la tramitació de les sol·licituds de tramitació dels instruments o títols habilitats per
a obres i posada en funcionament de les activitats ambientals i establiments públics es comprova
en el projecte subscrit pel tècnic projectista i visat pel Col·legi Professional competent el
compliment dels requisits tècnics d'accessibilitat. En tots els establiments oberts al públic ha de
constar en la memòria-projecte el compliment de la normativa d'accessibilitat subscrit pel tècnic
competent."

161 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 22
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Marxalenes.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público génerico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?
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5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 1999-2000).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

162 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 23
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Morvedre.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?
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3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2006-2007).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

163 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 24
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Nou
Moles.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS
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1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i 7 formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2001-2002).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

164 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 25
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Sant
Isidre.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
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última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2004-2005).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

165 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 26
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Sant
Marcel·lí.
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"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i cinc formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 1997-1998).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."
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166 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 27
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Quatre
Carreres.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Políqiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i cinc formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 1997-1998).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
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planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

167 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 28
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de la
Malva-rosa.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i quatre formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 1997-1998).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.
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6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

168 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 29
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular del
Cabanyal.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).
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3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

169 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 30
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Natzaret.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives
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"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

170 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 31
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Trafalgar.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"
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RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i  dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2001-2002).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

171 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 32
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular d'Algirós.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?
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7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i cinc formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

172 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 33
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Benimaclet.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?
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6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2006-2007).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

173 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 34
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular dels
Orriols.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?
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4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2002-2003).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

174 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 35
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Benicalap.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?
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2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Políqiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2007-2008).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

175 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 36
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Benifaraig.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.
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PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Políqiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2003-2004).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

176 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 37
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Poble
Nou.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
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público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2003-2004).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."
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177 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 38
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Massarrojos.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Políticas Inclusivas

"1a. Una persona responsable de centre i dos  formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2003-2004).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
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planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

178 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 39
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Carpesa.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i un formador/a en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.
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6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

179 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 40
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Benimàmet.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i dos formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2000-2001).
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3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

180 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 41
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobrela Universitat Popular de Borbotó.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i un  formador/a en l’equip.
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2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

181 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 42
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de
Castellar-l'Oliverar.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 637

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2002-2003).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

182 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 43
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de la
Torre.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?
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7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i quatre formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2003-2004).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

183 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 44
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Forn
d'Alcedo.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?
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6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i tres formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2002-2003).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

184 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 45
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Pinedo.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?
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4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i quatre  formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2003-2004).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

185 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 46
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular del
Palmar.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?
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2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?" 

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i un  formador/a en l’equip.

2a. ****** (Curs 1997-1998).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

186 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 47
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular d'Aiora.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS
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1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i cinc  formadors/es en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

187 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000094-00 PROPOSTA NÚM.: 48
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre la Universitat Popular de Cases
de Bàrcena.

"La Universidad Popular tiene 30 centros distribuidos en distintos barrios de la ciudad de
València y desde donde se imparten diversos más de una veintena de cursos dirigidos a un
público genérico. La UP ha puesto en marcha un plan estratégico que quedó aprobado en la
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última reunión de su junta rectora, en donde figuran planes y actividades para cada uno de los
centros.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuántas personas trabajan en esta UP?

2ª. ¿Quién es el responsable y cuánto tiempo lleva en el cargo?

3ª. ¿Tienen un informe sobre el estado y situación del espacio donde se encuentra la UP?

4ª. ¿El espacio es alquilado o en propiedad?

5ª. Si es alquilado, ¿nos puede indicar cuánto se paga y quién es el propietario?

6ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la más demandada y cuál es aquella donde
participan más personas?

7ª. De las actividades que se realizan, ¿cuál es la menos demandada y cuál es aquella
donde participan menos personas?"

RESPOSTA

Sra. Lozano, delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives

"1a. Una persona responsable de centre i un  formador/a en l’equip.

2a. ****** (Curs 2017-2018).

3a. La informació es troba disponible en Serveis Centrals per a la seua consulta. 

4a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència. 

5a. La informació es troba disponible en el Portal de Transparència.

6a i 7a. La matrícula realitzada en cada curs respon a l'oferta d'activitats i grups que
conforma la programació general. Esta oferta es produeix, per una banda, com a resultat dels
recursos humans disponibles distribuïts entre els centres en funcionament atenent a l’especialitat
de cada formador/a i el marc laboral d’aplicació i, per una altra, en resposta a les necessitats
socials detectades en els barris. El servei públic que presta la Universitat Popular, doncs, no està
planificat únicament en funció de la demanda explícita sinó de les necessitats detectades i dels
recursos disponibles. En este sentit, dóna resposta a la demanda, detectada i no explicitada, de
relacionar-se o formar part d’un grup d’afinitat."

188 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre el nombre d'accidents de
trànsit el 2018.
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"1ª. ¿Cuántos accidentes de tráfico han ocurrido en la ciudad durante el presente año,
desglosado por meses?

2ª. ¿Tipo de consecuencias que han producido los accidentes para las personas?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. 

Enero 701 accidentes. 

Febrero 659 accidentes. 

Marzo 758 accidentes. 

Abril 428 accidentes (hasta el 24 de abril). 

2ª. 

Enero 283 accidentes con víctimas. 

Febrero 239 accidentes con víctimas. 

Marzo 296 accidentes con victimas. 

Abril 174 accidentes con víctimas (hasta 24 de abril)." 

189 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre les zones de València amb
nombre més gran d'accidents.

"1ª. ¿En qué zonas de València se han producido un mayor número de accidentes?

2ª. ¿Se han detectado “puntos negros” en la ciudad de València dónde se produzcan un
mayor número de accidentes?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. En la zona que comprende la 2ª Unidad de Distrito y la 6ª Unidad de Distrito.

2ª. No."
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190 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre els equipaments de treball
(vestuari) de Bombers.

"¿Disponen los bomberos del equipo de trabajo (vestuario) adecuado?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"Sí."

191 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre l'entrega de vestuari al Cos de
Bombers.

"1ª. ¿Cuándo fue la última entrega de vestuario entregado a Bomberos?

2ª. ¿Piensa hacer entrega de nuevo vestuario a Bomberos?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"1ª. Los trajes forestales el 5 de marzo de 2018.

2ª. Sí."

192 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre l'última entrega de vestuari
per a Bombers.

"1ª. ¿Cuándo fue la última vez que repartieron anoraks de invierno de intervención?

2ª. ¿Cuándo fue la última vez que repartieron botas de intervención para Bomberos?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"1ª. Contestada en la Iniciativa número 7.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 646

2ª. Son prendas de larga duración, se reponen cuando es necesario y se sustituyen cuando
se considera terminada su vida útil."

193 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre els anoracs d'intervenció de
Bombers.

"¿Cuándo se realizó la última entrega de anoraks de intervención para Bomberos?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"Los equipos de intervención completos se entregaron hace tres años."

194 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre el període d'entrega de
vestuari per a Bombers.

"1ª. ¿Cada cuánto tiempo se hace entrega de vestuario a Bomberos?

2ª. ¿Cada cuánto tiempo se reponen los anoraks de intervención de Bomberos?

3ª. ¿Cada cuánto tiempo se entregan botas de intervención a Bomberos?

4ª. ¿Cada cuánto tiempo se hace entrega de polos a Bomberos?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"Contestada en la Iniciativa número 6."

195 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre els recursos econòmics
destinats per a l'adquisició d'equipaments de comunicació.

"1ª. ¿Qué cantidad estaba presupuesta en los ejercicios de 2016, 2017 y 2018 para
adquisición de equipos de comunicación, walkies, etc.?
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2ª. ¿Cuántos equipos de comunicación, Walkies, se han adquirido en cada uno de esos
años?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia, Bombers i Protecció Civil

"1ª. 

Pto. 2016            225.000,00

Pro. 2017            21.609,44

Pto. 2018            18.148,00

Pto. 2018            86.000,00 (tercera modificación de créditos extraordinarios aprobación
inicial JGL 20/04/2018).

2ª. 

En el 2017           50 equipos de radio-comunicación.

En el 2018           29 equipos de radio comunicación (expte., en trámite de adquisición)

En el 2018           Tras la aprobación definitiva 3ª modif. de créditos se tramitará expte. de
adquisición."

196 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la compra d'equipaments de
comunicació per a la PLV.

"1ª. ¿Cuántos equipos de comunicaciones, emisoras unipersonales (walkies) se han
adquirido desde 2015 hasta ahora, especificar por años?

2ª. ¿Cuántos coches patrulla se han adquirido equipados con emisoras para comunicarse
con la central?

3ª ¿Cuántos vehículos se han adquirido en total?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. Contestada en la Comisión de Participación, Derechos, Innovación democrática y
Seguridad Ciudadana, Bomberos e Intervención en Emergencias del mes de abril de 2018.
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2ª. Son equipos personales.

3ª. Los vehículos adquiridos y parque móvil fue contestada en la Comisión de Seguridad
de diciembre 2017.

Fuera del plazo informado se han adquirido los siguientes vehículos:

Turismos, 10 unidades.

Bicicleta eléctrica, 2 unidades.

Quads, 4 unidades."

197 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre els equipaments de
comunicació per a la PLV.

"1ª. ¿Cuántas emisoras unipersonales hay actualmente en el Departamento de Policía Local
de València, distribución por unidades de distrito?

2ª. ¿Cuántos de esos equipos funcionan y cuántos se encuentran inservibles?

3ª. ¿Todos los policías que patrullan en calle disponen de emisora, walkies, para
comunicarse?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. 75.

1ª UD 2ª UD 3ª UD 4ª UD 5ª UD 6ª UD 7ª UD 8ª UD A/T DSV UCOS Total general

8 5 5 6 5 5 7 6 12 10 6 75

2ª. Ninguna.

3ª. Sí."

198 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre l'incident ocorregut en Vivers
el dia 11 d'abril.

"1ª. ¿Cuáles fueron los motivos por los que se desplazaron unidades de bomberos a
Viveros?



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 649

2ª. ¿Qué causas fueron las que provocaron la intervención de bomberos en Viveros el día
11 de abril?

3ª. ¿Cómo es posible que estando cerrado el parque de Viveros pudiera ocurrir un
incidente?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"1ª. Humo en el interior de Viveros.

2ª. Se extingue un colchón y enseres diversos debajo de un puente en el interior del parque
Viveros.

 3ª. Lo desconocemos."

199 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre el vestuari de reposició del
Departament de Bombers.

"1ª. ¿Disponen de vestuario de reposición suficiente para entregar a bomberos?

2ª. ¿Disponen de polos de manga corta en stock para reposición?

3ª. ¿Disponen de polos de manga larga en stock para reposición?

4ª. ¿Tienen anoraks para reposición?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"Contestada en la Iniciativa número 6."

200 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre l'adquisició de vestuari nou
per a Bombers.

"1ª. ¿Se va a pedir nuevo equipamiento de vestuario durante el presente año?

2ª. ¿Tipo de equipo de vestuario que se va a solicitar?

3ª. ¿Qué presupuesto se va a destinar durante este año 2018 a la compra de vestuario para
Bomberos?"
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RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"1ª. Sí.  

2ª. Trajes de condiciones climatológicas adversas y polos de manga corta y manga larga.

3ª. 79.376 euros, para la compra de polos de manga corta y manga larga."

201 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la gestió realitzada en la
compra d'equipaments de comunicació per a la PLV.

"¿Es cierto que lo presupuestado para la compra de equipos de comunicación, walkies, etc,
de los años 2016 y 2017 se perdió por falta de ejecutar dicho presupuesto?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"Policia Local de València realizó las gestiones oportunas para la ejecución del
presupuesto."

202 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la dotació pressupostària per
a la compra d'equipaments de comunicació en 2018.

"1ª. ¿Qué dotación presupuestaria está destinada para este año 2018?

2ª. ¿Cuántos equipos de comunicaciones se van a adquirir durante este año 2018?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia, Bombers i Protecció Civil

"1ª. 104.148,00 € (18.148,00 en trámite de adquisición + 86.000,00 que se tramitará su
compra una vez sea ejecutiva la 3ª modificación de créditos extraordinarios aprobada
inicialmente por JGL 20/04/2018)

2ª. 150 Equipos de radio-comunicación."
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203 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 73
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Puchalt, del Grup Popular, sobre les ajudes a projectes d'educació
i foment de la transparència i govern obert.

"Por acuerdo de la Junta de Gobierno Local del pasado día 6 de abril de 2018, se acordó
modificar el Plan Estratégico de Subvenciones 2017-2019 para incluir en el mismo la subvención
de la Delegación de Transparencia y Gobierno Abierto denominada Ayudas a proyectos de
educación y fomento de la transparencia y gobierno abierto, con una previsión de costes de
20.000 €.

A este respecto, la concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿La concesión de estas ayudas se va a realizar mediante convocatoria pública, a través
de un proceso de concurrencia competitiva?

2ª. En caso afirmativo, ¿qué tipo de entidades podrán optar a estas ayudas?, ¿qué requisitos
deberán cumplir?

3ª. ¿Qué objeto y finalidad habrán de tener los proyectos de educación y fomento de la
transparencia y gobierno abierto que pretendan optar a estas ayudas?

4ª. ¿A qué destinatarios habrán de ir dirigidos estos proyectos?

5ª. En caso de respuesta negativa a la primera pregunta, si la subvención va a ser
nominativa, ¿a quién o quienes se van a conceder estas ayudas?, ¿para qué proyectos?, ¿por qué
no se realiza convocatoria pública?"

RESPOSTA

Sra. Fábregas, delegada de Govern Obert, Participació Ciutadana, Acció Veïnal,
Transparència i Auditoria Ciutadana

"1a. El procés que regula esta convocatòria és el de concurrència competitiva, sotmés al
sistema de valoració establert en funció dels criteris fixats, tindrà el caràcter d´ajuda econòmica i
es regirà per l´Ordenança general de subvencions de l´Ajuntament de València, aprovada per
acord del Ple de data 28 de juliol de 2016 i per la Llei 38/2003, de 13 de novembre, general de
subvencions, i el reglament que la desplega (RD 887/2006, de 21 de juliol).

2a. Les persones beneficiàries que podran optar a la subvenció seran:

Entitats no lucratives. Sempre que estiguen inscrites en el Registre d'Entitats Ciutadanes
abans de la data de publicació de l'extracte d'esta convocatòria i complir amb l'obligació
continguda en l'article 54 del Reglament municipal de transparència i participació
ciutadana en quant a la notificació al Registre de qualsevol modificació de les dades que
conté.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 652

Centres educatius (nivells infantil, primària i secundària) inclosos els centres d´educació
especial; ensenyament post-obligatori (batxillerat, cicles formatius de formació
professional i formació professional bàsica) i educació de persones adultes.
Persones físiques i/o jurídiques amb experiència en animació sociocultural, dinamització
educativa i/o participació ciutadana.

Els requisits que hauran de reunir les persones i entitats beneficiàries són:

Tindre activitat al municipi de València o estar en disposició de poder tindre-la.
Desenvolupar directament les activitats subvencionables en el municipi de València.
En el cas de persones jurídiques, estar legalment constituïdes i formalment inscrites en els
registres corresponents i acreditar la figura de representant legal. En el cas de persones
físiques, acreditar la identitat i el compliment dels requisits requerits per realitzar l'activitat.
Haver justificat correctament, qualsevol subvenció atorgada per l'Ajuntament de València
que els haja sigut concedida amb anterioritat o reintegrat, si escau, els fons no justificats.
Trobar-se al corrent del compliment de les obligacions tributàries amb totes les
administracions públiques i també amb la Seguretat Social. No tenir deute pendent amb
l'Ajuntament de València.
Disposar de mitjans i capacitat suficient per a l'execució del projecte o activitat per a la
qual se sol·licita la subvenció.
En cap caps els beneficiaris ni beneficiàries hauran de concórrer en qualsevol de les
circumstàncies previstes en l´article 13.2 de la Llei 38/2003, de 17 de novembre, general de
subvencions.
A més dels requisits exigits a l´article 10 de l´Ordenança general de subvencions de
l'Ajuntament de València.

3a. L'objecte dels projectes és difondre el concepte i praxi de la transparència i govern
obert i participatiu. Els projectes tindran com a finalitat formar en el coneixement dels principis
de la transparència, formar en competències cíviques i socials, dinamitzar i acostar la ciutadania
al municipi i crear hàbits de democràcia participativa.

4a. Els destinataris als quals van dirigits estos projectes són a les persones que conformen
tota la comunitat educativa (alumnat, professorat, AMPA), col·lectius socials, centres culturals,
etc.

5a. Queda contestada anteriorment."

204 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 72
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Puchalt, del Grup Popular, sobre els centres municipals de
servicis socials nous.

"En relación con el asunto de referencia, la concejal que suscribe formula las siguientes
preguntas:

1ª. ¿Dónde se va a ubicar el nuevo Centro Municipal de Servicios Sociales (CMSS) de
Zaidía?
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2ª. ¿Con qué plantilla de personal va a contar este nuevo CMSS?

3ª. ¿En qué situación se encuentra el proceso de su puesta en funcionamiento? ¿Cuándo
está prevista su apertura?

4ª. ¿Dónde se va a ubicar el nuevo Centro Municipal de Servicios Sociales (CMSS) del
Cabanyal?

5ª. ¿Con qué plantilla de personal va a contar este nuevo CMSS?

6ª. ¿En qué situación se encuentra el proceso de su puesta en funcionamiento? ¿Cuándo
está prevista su apertura?

7ª. ¿En qué situación se encuentra la rehabilitación de la Nave de Ribes destinada a
CMSS?

8ª. ¿Con qué plantilla de personal va a contar el nuevo CMSS que se ubicará en una de las
Naves de Ribes?

9ª. ¿Cuándo está prevista su apertura?

10ª. ¿En qué va a consistir la anunciada reordenación de los CMSS existentes?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"1a. L’immoble està situat al C/ de Sarrión, cantonada amb l’av. de Portugal

2a. Plantilla:

PERSONAL N DEDICACIÓ

Director/a 1 jornada completa

Psicòleg/a 1 mitjana jornada

Tècnics/ques mitjans/es en treball social 9 jornada completa

Tècnic/a auxiliar de servicis socials 1 jornada completa

Auxiliars administratius/ives 2 jornada completa

Subalterns/es 2 jornada completa

Total 15  
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3a. Com a conseqüència del canvi de la Llei de contractes, per a l’aplicació de la qual el
Govern d’Espanya no tenia preparat els instruments necessaris, els procediments encetats estan
patint un endarreriment que no podem calcular a hores d’ara ja que no depén de nosaltres.
Esperem que l’obertura d’este centre siga al llarg de 2018.

4a. C/ de la Reina n. 117.

5a. Tenim temps per preveure-ho.

6a. És un projecte del Pla Confiança.

7a. La Comissió d’Experts està valorant els projectes presentats.

8a. Tenim temps per preveure-ho.

9a. Inicialment el segon semestre de 2019.

10a. Òbviament amb l’obertura de nous centres municipals de serveis socials s’haurà de
modificar l’àrea geogràfica de cobertura amb l’objectiu de millorar l’atenció a la ciutadania."

205 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 71
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Puchalt, del Grup Popular, sobre els informes municipals en els
expedients de la dependència.

"En relación con el asunto de referencia y teniendo en cuenta la intervención del
Ayuntamiento de València en la tramitación de los citados expedientes cuando los solicitantes
son vecinos de la ciudad, la concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos expedientes de reconocimiento de la situación de dependencia tienen los
Servicios Sociales municipales actualmente en tramitación?

2ª. ¿Cuántos informes tienen pendientes de emisión los Servicios Sociales municipales en
los expedientes de reconocimiento de la situación de dependencia actualmente en tramitación?

3ª. ¿Cuántos de ellos son informes de entorno?

4ª. ¿Cuántos de ellos son informes de valoración del grado de dependencia?

5ª. ¿Cuál es el tiempo medio empleado para la emisión de los informes de entorno
correspondientes a los Servicios Sociales municipales?

6ª. ¿Cuál es el tiempo medio empleado para la emisión de los informes de valoración del
grado de dependencia correspondientes a los Servicios Sociales municipales?

7ª. ¿Cuántos trabajadores sociales de los CMSS se dedican a esta tarea de emisión de
informes?
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8ª. En fecha de 1 de enero de 2018, ¿cuántos informes tenían pendientes de emisión los
Servicios Sociales municipales en los expedientes de reconocimiento de la situación de
dependencia actualmente en tramitación?

9ª. ¿Cuántos de ellos eran informes de valoración del grado de dependencia?

10ª. ¿Cuántas propuestas relativas a los Programas Individuales de Atención tienen
pendientes de negociación los Servicios Sociales municipales?

11ª. En fecha de 1 de enero de 2018, ¿cuántas propuestas relativas a los Programas
Individuales de Atención tenían pendientes de negociación los Servicios Sociales municipales?

12ª. ¿Cuál es el tiempo medio empleado actualmente por los Servicios Sociales
municipales en la negociación de medidas de los Programas Individuales de Atención?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"1a. L'Ajuntament de València té actualment en tramitació els expedients següents:

- 17.147 expedients en actiu.

- 2.500 sol·licituds inicials de dependència de 2017 per a gravar en la plataforma de
dependència ADA.

- 925 sol·licituds inicials de dependència de 2018 per a gravar en la plataforma de
dependència ADA.

2a. 2.702 informes pendents.

3a. 1.400.

4a. 1.302.

5a. Atés que en la gestió de dependència no solament es realitzen informes d'entorn i
valoracions sinó que també es realitzen atencions en despatx, informació telefònica, visites
domiciliàries, informes de seguiment, informes d'urgència, informes tècnics, etc., s'ha establit
com a tasca obligatòria per tècnic per setmana la realització de 4 informes socials d'entorn i 4
valoracions mínim. Se segueix rigorós ordre de prioritat establit per la Conselleria per a la
realització d'aquests.

6a. Atés que en la gestió de dependència no solament es realitzen informes d'entorn i
valoracions sinó que també es realitzen atencions en despatx, informació telefònica, visites
domiciliàries, informes de seguiment, informes d'urgència, informes tècnics, etc., s'ha establit
com a tasca obligatòria per tècnic per setmana la realització de 4 informes socials d'entorn i 4
valoracions mínim. Se segueix rigorós ordre de prioritat establit per la Conselleria per a la
realització d'aquests.
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7a. 35 treballadors socials.

8a. 1.867 informes pendents.

9a. 1.752.

10a. 9 PIAS.

11a. 15 PIAS.

12a. 30 dies."

206 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 16
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la forma de comunicar-se del
Cos de Policia en l'exercici de les seues funcions.

"1ª. ¿Es cierto que algunos policías se han comunicado a través de teléfono por carecer de
emisoras o walkies?

2ª. ¿Todos los policías que se encuentran de servicio se pueden comunicar a través de
equipos de comunicación o walkies?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"Todos los policías que prestan servicio en la vía pública disponen de emisora para
comunicarse durante su servicio."

207 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000096-00 PROPOSTA NÚM.: 17
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Jiménez, del Grup Ciutadans, sobre la disponibilitat
d'equipaments de comunicació o walkies a la PLV durant les Falles.

"1ª. ¿Durante las Fallas de este año todos los policías que se encontraban patrullando
podían comunicarse entre ellos a través de emisoras o walkies?

2ª. ¿Cómo es posible que la totalidad de policías que hicieron servicio durante Fallas
pudieran disponer todos de un equipo de comunicación o walkies?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"Contestada en la Iniciativa número 16."
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208 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 68
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el projecte d'excavació i restauració de
la muralla islàmica en l'àmbit de la UE-7.

"1ª. ¿En qué estado se encuentra el proyecto para la excavación, restauración y puesta en
valor de la muralla islámica en el ámbito de la UE-7? 

2ª. ¿En qué fecha estará redactado el proyecto básico y de ejecución? 

3ª. ¿En qué fecha tiene previsto el gobierno municipal tripartito que se puedan licitar las
obras para este proyecto? 

4ª. ¿En qué fecha se van a poder iniciar las obras de excavación, restauración y puesta en
valor de la muralla islámica de València? 

5ª. ¿En qué situación se encuentran el resto de actuaciones previstas para la recuperación
de los restos de la muralla árabe?"

RESPOSTES

Sra. Tello, delegada de Patrimoni i Recursos Culturals

"1a. S'estan avaluant les ofertes presentades. La informació es troba en la web municipal,
en el portal del perfil del contractant.

2a. A partir de l'adjudicació del contracte, els plecs diuen que el termini d'execució del
contracte serà de 2 mesos, incrementat per igual termini que el que resulte des de la presentació
del projecte bàsic fins que els serveis municipals comuniquen a l'adjudicatària l'informe favorable
d'aquest projecte bàsic.

3a. Les obres es podran licitar quan estiga aprovat el projecte d'execució.

4a. Quan estiga adjudicat el contracte d'execució de l'obra.

5a. El Servei de Patrimoni està tramitant la compra del sòl de les parcel·les necessàries per
a executar l'actuació."

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"La UE 7 del PEPRI  del Barri del Carme es troba en l'àmbit del Pla Especial de Protecció
de Ciutat Vella, PEP de Ciutat Vella en què es van a revisar les unitats d'execució pendent de
desenvolupament.

Concretament la proposta del Pla és deixar sense efecte la UE 7 i redelimitar la UE 8 del
mateix PEPRI amb el fet d'incloure en esta última la part de l'àmbit de la UE 7 que queda exclòs
del Pla Especial de Suport a la Inversió Productiva dels Municipis de la Comunitat Valenciana."
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209 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 74
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les activitats previstes en el Molí del
Tell.

"En relación con el asunto arriba referenciado se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué actividades hay previstas en el Molí del Tell para el 2018?

2ª. ¿Cuántas personas hay trabajando de manera permanente en dicho espacio?

3ª. ¿Quién o quiénes son los responsables de manera directa de estas actividades?

4ª. ¿Cuál es el horario del Molí del Tell en la actualidad?

5ª. ¿Puede solicitar cualquier asociación o entidad hacer uso de manera privativa de las
instalaciones?

6ª. En caso afirmativo, ¿cuál es el criterio para ceder las instalaciones a unas entidades u
otras?

7ª. ¿Qué responsable se encuentra presente, mientras, entidades o asociaciones hacen uso
de las instalaciones fuera del horario habitual?

8ª. ¿Cubre el seguro del Ayuntamiento lo posibles desperfectos que se pudieran producir
por un uso inadecuado de las instalaciones fuera del horario habitual? En caso negativo, ¿quién o
quienes tendrán la responsabilidad en dicho supuesto?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. Continuar col·laborant amb les entitats detallades en el punt 35 de l’ordre del dia de la
Comissió de Medi Ambient de desembre de 2017.

2a. Aquesta pregunta ja va ser contestada en el punt 35 de l’ordre dia de la Comissió de
Medi Ambient de desembre de 2017.

3a. L’OAM de Parcs i Jardins, a través del seu Departament de Formació.

4a. Aquesta pregunta ja va ser contestada en el punt 35 de l’ordre dia de la Comissió de
Medi Ambient de desembre de 2017.

5a. Sí, es pot sol·licitar. S'estudia la viabilitat de la sol·licitud i s'autoritza o es denega el
seu ús.
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6a. Una vegada realitzada la sol·licitud per part de entitat s'estudia l'activitat que es desitja
realitzar, la disponibilitat de l'espai en el temps i dates sol·licitades, i si fóra necessari, depenent 
de l'ús, se li requereix un aval al sol·licitant de l'esdeveniment.

7a. L'entitat sol·licitant a través del seu president o en qui delegue. Als sol·licitants se’ls
informa documentalment dels usos i obligacions que s'ha de seguir abans, durant i després de 
l'activitat.

8a. L'entitat que sol·licita la instal·lació es responsabilitza de la seua cura i perfecte
manteniment, i de reparar els desperfectes que es pogueren haver produït en l'activitat realitzada; 
de no fer-ho, es farà ús de l'aval sol·licitat per a la seua restauració."

210 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 67
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre els plecs per a l'externalització dels
tràmits de llicències.

"A la vista de que en el mes de diciembre de 2017 los pliegos para la contratación del
servicio de informe externo previo de validación de licencias urbanísticas se encontraban en
elaboración y, dado que en el pasado mes de febrero el borrador de los pliegos todavía estaban
siendo vistos con el Servicio de Contratación, a fin de analizar su encaje y viabilidad en el nuevo
marco de contratación de las administraciones públicas, formulamos las siguientes preguntas:

1ª. ¿Están ya cerrados el informe de cláusulas a incluir en la elaboración del pliego de
cláusulas administrativas particulares, el pliego de prescripciones técnicas y el resto de informes
y documentación necesaria que exige la normativa vigente para la contratación de los servicios
de emisión, por una entidad externa, del informe previo de validación de proyectos y
documentación técnica que hayan de servir de base para la solicitud de licencias urbanísticas o
declaraciones responsables? 

2ª. ¿Cuándo estarán elaborados los pliegos para la contratación de la externalización de
este servicio?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Per a la funció que es pretén realitzar es considera que tècnicament és més pròpia de la
figura de la col·laboració de les denominades entitats col·laboradores, com ocorre en altres
sectors (instruments d'intervenció ambiental o espectacles i establiments públics), la regulació de
la qual podrà fer-se a través de la Llei d'ordenació del territori, urbanisme i paisatge."

211 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 41
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la recollida de la taronja amarga.
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"Dado que aún quedan bastantes naranjos con sus frutos por recoger en la ciudad de
València, realizamos las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuándo va a terminar la campaña de recogida de naranja amarga en nuestra ciudad?

2ª. ¿Cuántos árboles quedan pendientes de realizar su recogida?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. La campanya de retirada de taronja en la zona nord de la ciutat es va donar per
acabada el passat dia 16 de febrer de 2018. En la zona sud acabarà el proper 15 de maig.

2a. La campanya de recollida de taronja en aquest exercici ha sigut molt positiva, ja que
front al percentatge d'aproximadament el 55 % de retirada de taronges d'anys anteriors al 2016, 
les dades del 2018 són els següents:

A la zona nord, el percentatge de fruit recollit ha sigut del 95 %, quedant en la copa de
l'arbre un 5 % que correspon a fruits inaccessibles amb diferents casuístiques:

 - Impossibilitat d'enderrocament per vibració (presència de cotxes, semàfors, motos,
contenidor de brossa, etc.).

 - No retirada pel baix índex de fructificació en arbrat recentment esporgat.

 - Arbrat programat para esporga en pròximes dates.

A la zona sud, a data 17 d’abril el percentatge recollit ha sigut del 87 % i es contínua amb
la recollida fins a 15 de maig, excepte el xicotet percentatge que no es podrà retirar per els
mateixos motius explicats en el paràgraf anterior."

212 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 42
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre els escocells de palmeres en el
Bulevard Nord.

"Han sido taladas multitud de palmeras en el Bulevar Norte y permanecen vacíos los
alcorques desde hace ya tiempo y actualmente están llenos de vegetación.

Es por esto que realizamos las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuándo se va a realizar la limpieza de esos alcorques?

2ª. ¿Cuándo se va a realizar la replantación de dichas palmeras?"

RESPOSTA
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Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. La sega d'escocells en eixa zona està programada per a la segona quinzena de maig.

2a. Aquesta plantació es durà a terme dins del projecte participatiu Per una València més
verda, amb un pressupost de 2.100.000 € per reposar tots els escocells buits de la ciutat. Aquesta
plantació està prevista que s’inicie en la campanya de plantació tardor-hivern 2018/19."

213 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 43
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el manteniment de la zona enjardinada
de la plaça de Lázaro Cárdenas.

"La zona ajardinada de la plaza Lázaro Cárdenas se encuentran en mal estado de
mantenimiento presentando zonas faltantes de vegetación alcorques descuidados y un altísimo
nivel de suciedad.

Es por esto que realizamos la siguiente pregunta:

¿Cuándo se va a realizar la limpieza, el mantenimiento y la reposición de vegetación
faltante en dichas zonas ajardinadas?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"La freqüència en la realització de les diferents tasques de manteniment de jardineria (reg,
sega de prades, esporga i retallada d'arbustos, control d'herbes espontànies, manteniment
d'elements d'obra civil i mobiliari urbà, control fitosanitari, etc.) es desenvolupen conforme a les
planificacions efectuades amb els mitjans tècnics i personals disponibles, depenent de l'època de
l'any i les necessitats pròpies de l'espai enjardinat. Així, per exemple, la revisió de la xarxa de reg
s'efectua setmanalment, igual com la revisió de jocs infantils i la revisió dels elements d'obra
civil. La neteja del referit jardí es du a terme de manera diària, de dilluns a diumenge. 
Actualment i revisat l'espai, el seu estat es considera acceptable en general; únicament s'observa
una zona de massís enjardinat deteriorat pel seu ús intensiu."

214 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 44
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la poda en el carrer de Rafael
Comenge.

"Los vecinos de la calle Rafael Comenge reiteran que llevan mucho tiempo solicitando la
poda del arbolado existente frente al número 2. Esta petición llega a ser un tema de especial
importancia dado el tamaño que han llegado a tener dichos ejemplares, alcanzando ya al séptimo
piso de las viviendas.
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Es por esto que realizamos las siguientes preguntas:

¿Cuándo se va a realizar la necesaria poda de dichos ejemplares?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"En el carrer de Rafael Comenge es troben dos  amb necessitat d’esporga en verdAilanthus
de neteja de façana que s'inclourà en la programació del mes de juny 2018.  En el mateix carrer 
es troben també dues unitats de  que no precisen esporga per no estarLigustrum japonicum
pròxims a les façanes."

215 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 53
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Ramón-Llin, del Grup Popular, sobre les obres en les motes d'un
canal de l'Albufera.

"L'Ajuntament va a realitzar l’obra de reconstrucció i restauració ambiental d’una mota en
un canal afluent en el llac de l’Albufera.

PREGUNTES

1a. En què consistix esta obra ?

2a. Quins són els terminis d’execució de l'obra?

3a. Quin és el cost econòmic d'esta obra? A càrrec de quina partida pressupostària ?

4a. Quina és l’empresa adjudicatària de les obres?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Conservació d'Àrees Naturals i Devesa-Albufera

"1a. L’objecte del projecte és la reconstrucció i estabilització de motes del canal i posterior
restauració ambiental i paisatgística d’acord amb l’entorn natural en el qual s’ubica. Una vegada
restituïda la mota, es procedirà a estabilitzar-la mitjançant l’aplicació de tècniques de
bioenginyeria per tal de fixar el terreny i integrar paisatgísticament la part del canal navegable
per al seu ús educatiu ambiental. 

2a. El termini previst per a l’execució dels treballs és de 13 setmanes. 

3a. El cost màxim de l’actuació és de 219.145 euros, amb càrrec a l’aplicació
pressupostaria FP760/17240/61900. 

4a. Mitjançant acord de la JGL de 03/04/2018 es declara que l'oferta econòmicament més
avantatjosa és la presentada per Societat Anònima Agricultors de la Vega de València, per import
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de 151.208,86 euros, i se li requerix la documentació que exigix la normativa de contractes i els
plecs (al corrent d'obligacions tributàries i Seguretat Social, documentació de capacitat i
solvència, garantia)."

216 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 48
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre 2a Convocatòria Expressions d'Interés
EDUSI i tramitació d'actuacions.

"1ª. ¿Cuántas Expresiones de Interés de la Estrategia EDUSI 3C del Organismo Intermedio
Ligero Ayuntamiento de València se han presentado en la 2ª convocatoria abierta al efecto y que
finalizó a finales del pasado mes de marzo? 

2ª. ¿Cuáles son cada una de estas Expresiones de Interés (EDI)? 

3ª. ¿Cuáles son los números de cada uno de los expedientes de solicitud de selección de
cada EDI dados de alta en el PIAE? 

4ª. ¿Cuáles ha aceptado y cuales ha rechazado el Comité de Evaluación y Selección de
Operaciones (OCEYS)? 

5ª. De las EDI presentadas en la 1ª y 2ª convocatoria, ¿cuáles ha abierto expediente propio
la Unidad Administrativa que se corresponde con la unidad de gestión Organismo Intermedio
Ligero (UAOIL)? 

6ª. ¿Cuáles son los números de cada uno de estos expedientes abiertos por la UAOIL? 

7ª. ¿Alguno de estos expedientes ha sido devuelto a la UAS y ha comenzado el
procedimiento de licitación?"

RESPOSTA

Sr. Jaramillo, delegat d'Innovació i Gestió del Coneixement

"1ª. Se han presentado un total 4 expresiones de interés (EDI).

2ª. Las expresiones de interés presentadas a esta convocatoria, organizadas por servicios
proponentes, son las que se listan a continuación:

Servicio de Movilidad Sostenible:

OP. 1.11 PROGRAMA DE MOVILIDAD SOSTENIBLE: PUNTOS DE RECARGA
ELÉCTRICA PARA VEHÍCULOS

OP. 2.5 PLAN DE FOMENTO Y MEJORA DE LA MOVILIDAD PEATONAL.

Servicio de Vivienda:
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OP. 1.14 PROGRAMA SMART BARRIO: VIVIENDAS DE DEMOSTRACIÓN

Servicio de Bienestar Social e Integración:

PROGRAMA DE MEJORA EN EL ACCESO A LA VIVIENDA EN COLECTIVOS
VULNERABLES

3ª, 5ª y 6ª. Con respecto a los números de expediente asignados, tanto por el servicio
proponente como por la unidad de gestión del OIL, a las expresiones de interés presentadas hasta
la fecha, tanto a la primera como a la segunda convocatoria, son los que se indican a
continuación, organizados por servicios proponentes y por número de operación. Asimismo, la
respuesta incluye el estado en el que se encuentra el procedimiento de licitación, así como
aclaraciones en aquellos casos en los que se ha considerado oportuno a fin de clarificar la
respuesta.

Servicio de Bienestar Social e Integración:

OP 1.3    PROGRAMA DE SALUD Y APOYO A LA AUTONOMÍA PERSONAL: NO
ESTÁS SOL@

Expte UAOIL: 00630 2017 32       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02201 2017 263     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Licitado estudio previo.

OP 7.1    PROGRAMA DE MEJORA DE ACCESIBILIDAD EN VIVIENDAS

Expte UAOIL: 00630 2017 35        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02201 2017 264     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 7.2    PROGRAMA DE ACOMPAÑAMIENTO EN EL ACCESO A LA VIVIENDA

Expte UAOIL: 00630 2017 31       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02201 2017 265     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Inicio previsto en 2019.

OP 9.2    PROGRAMA DE LA ESCUELA TALLER CABANYALCANYAMELAR-CAP
DE FRANÇA

Expte UAOIL: 00630 2017 30       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02201 2017 266     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Pendiente de inicio. Vinculada a la OP 6.1.

OP 11.3 OFICINA DE ORIENTACIÓN E INFORMACIÓN A FAMILIAS EN
SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD

Expte UAOIL: 00630 2017 29       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02201 2017 267     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Calidad y Análisis Medioambiental, Contaminación Acústica y Playas:

OP 1.8       PROGRAMA BARRIO SALUDABLE: SENSORIZACION
MEDIOAMBIENTAL

Expte UAOIL: 00630 2017 14        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02610 2017 320      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Comercio y Abastecimientos:

OP 1.2       PROGRAMA DE COMERCIO ELECTRÓNICO Y POSICIONAMIENTO
WEB

Expte UAOIL: 00630 2017 23        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02901 2017 1005    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de licitación.

OP 3.4    SUSTITUCIÓN CLIMATIZACIÓN MERCADO CABANYAL

Expte UAOIL: 00630 2017 24        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02901 2017 1006   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Licitación adjudicada pendiente de ejecución.

OP 6.2 PROGRAMA DE AYUDAS DE REPOBLACIÓN COMERCIAL DE LAS
CALLES DEGRADADAS ENTRE SERRERÍA Y EL PASEO MARÍTIMO Y ENTRE AV.
MEDITARRÁNEO Y CALLE PINTOR FERRANDIS

Expte UAOIL: 00630 2017 25        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02901 2017 1007    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Pendiente de inicio por cambio de criterio de la Autoridad de Gestión

OP 10.1 CREACIÓN DE UNA IDENTIDAD COMERCIAL DEL BARRIO

Expte UAOIL: 00630 2017 26        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02901 2017 1008    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación Pendiente de inicio a la espera de proceso participativo.

OP 10.2 PROGRAMA DE AYUDAS DE REHABILITACIÓN Y MODERNIZACIÓN
DE EQUIPAMIENTO COMERCIAL

Expte UAOIL: 00630 2017 27       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02901 2017 1009   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio por cambio de criterio de la Autoridad de Gestión.

Servicio de Deportes:

OP 5.2 REURBANIZACIÓN ÁREA ENTRE CARRERS DR. LLUCH-BLOC DELS
PORTUARIS I ENTRE CARRERS DE PESCADORS-D’EMPAR GUILLEM, ZONA
DEPORTIVA LIBRE ACCESO Y MERCADILLO

Expte UAOIL: 00630 2017 11        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01903 2017 337      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: En licitación.

Servicio de Descentralización y Participación Ciudadana:

OP 1.1  PROGRAMA DE CIUDADANÍA DIGITAL: FORMACIÓN DIGITAL

Expte UAOIL: 00630 2017 5          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02301 2017 483      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Contratada la elaboración del plan docente, iniciando expediente para
contratación de la impartición del programa digital, mediante procedimiento abierto.

OP 1.5   PLATAFORMA BARRI OBERT: GESTIÓN, PARTICIPACIÓN Y
ADMINISTRACIÓN ELECTRÓNICA

Expte UAOIL: 00630 2017 6          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02301 2017 486      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Contrato adjudicado (contrato menor de servicios).

OP 4.1  REHABILITACION DE ELEMENTOS PATRIMONIALES: EDIFICIO CALLE
BARRACA 53 PARA LA SEDE DE LA JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO DE MARÍTIMO

Expte UAOIL: 00630 2017 7          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02301 2017 485      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Encargado proyecto de rehabilitación, se dispone de proyecto básico y está
pendiente el proyecto de ejecución.

OP 8.1   RECONSTRUCCIÓN DE EDIFICACIÓN: SEDE DEL CENTRO CÍVICO
CABANYAL-CANYAMERAL-CAP DE FRANÇA

Expte UAOIL: 00630 2017 8          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02301 2017 484      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: En trámite de contratación, finalizado plazo para presentar proposiciones.

Servicio de Educación:

OP 11.2 ESCUELA INFANTIL DE PRIMER CICLO (0-3 AÑOS)

Expte UAOIL: 00630 2017 28       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02101 2017 430     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Preparado pliego para la licitación del estudio geotécnico.

Servicio de Empleo y Emprendimiento:

OP 6.1  CENTRO DE EMPLEO Y FORMACIÓN CABANYAL-CANYAMELAR-CAP
DE FRANÇA

Expte UAOIL: 00630 2017 12        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02902 2017 950      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 9.1   CENTRO DE APOYO AL EMPRENDIMIENTO Y RELEVO EN EL
COMERCIO

Expte UAOIL: 00630 2017 36        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02902 2017 1012    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Innovación:

OP 12.1  ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA GESTIÓN, CONTROL y DESARROLLO
DE CAPACIDADES RELACIONADAS

Expte UAOIL: 00630 2017 21         Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 00202 2017 37        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Rechazada para su posterior presentación por parte del servicio de Servicios Generales.

OP 13.1 ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA GOBERNANZA, EL PARTENARIADO Y
LA COORDINACIÓN Y COMUNICACIÓN ENTRE TODOS LOS AGENTES

Expte UAOIL: 00630 2017 22        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 00202 2017 38        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Jardinería:

OP 5.3  PLAN DE ACTIVACION Y APOYO A HUERTOS URBANOS

Expte UAOIL: 00630 2017 15        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 04001 2017 637      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Movilidad Sostenible:

OP 1.9   PROGRAMA DE MOVILIDAD INTELIGENTE. ÁREAS DE CARGA Y
DESCARGA

Expte UAOIL: 00630 2017 17       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2017 2547   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 1.10 PROGRAMA BARRIO ACCESIBLE. APARCAMIENTO MOVILIDAD
REDUCIDA

Expte UAOIL: 00630 2017 18       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2017 2548   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Pendiente de inicio. 

O.P. 1.11 PROGRAMA DE MOVILIDAD SOSTENIBLE: PUNTOS DE RECARGA
ELÉCTRICA PARA VEHÍCULOS

Expte UAOIL 00630 2018 4            Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2017 4310    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Rechazado por extemporáneo.

Expte UAOIL Pendiente revisión    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2018 409      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 1.12 APARCAMIENTO VECINAL SEGURO

Expte UAOIL: 00630 2017 19       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2017 2549   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 2.4   DISEÑO DE ITINERARIOS ESCOLARES SEGUROS A LOS CENTROS
EDUCATIVOS

Expte UAOIL: 00630 2017 20       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2017 2550   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Contrato adjudicado.

O.P. 2.5 PLAN DE FOMENTO Y MEJORA DE LA MOVIDAD PEATONAL

Expte UAOIL: Pendiente revisión   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01801 2018 1212    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Obras de Infraestructura:

OP 2.1   REURBANIZACIÓN DEL BORDE OESTE DEL BARRIO: SERRERIA Y
LLUIS PEIXO

Expte UAOIL: 00630 2018 1          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 219      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI
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Situación: Pendiente de inicio.

OP 2.2  RECORRIDOS DE PREFERENCIA PEATONAL ESTE-OESTE

Expte UAOIL: 00630 2017 39        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 215      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 2.3   MOVILIDAD VECINAL SOSTENIBLE: ÁREAS DE APARCAMIENTO
PERIFÉRICO

Expte UAOIL: 00630 2017 42        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 216      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

A la espera de información complementaria para determinar su selección.

OP 2.6 OBRAS DE ADECUACIÓN DE ITINERARIOS ESCOLARES SEGUROS A
LOS CENTROS EDUCATIVOS DEL BARRIO

Expte UAOIL: 00630 2018 3          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 298      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 5.4  REURBANIZACIÓN DEL ENTORNO DEL MERCADO

Expte UAOIL: 00630 2018 2          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 220      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 5.5   REURBANIZACIÓN Y MEJORA PAISAJÍSTICA DE LAS CALLES ENTRE
SERRERÍA Y LLUÍS DESPUIG Y ENTRE MARTÍ GRAJALES Y SÁNCHEZ COELLO

Expte UAOIL: 00630 2017 40         Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 217      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 5.6   REURBANIZACIÓN CALLE DE VICENT BRULL ENTRE JUSTO VILAR Y
AVENIDA DEL MEDITERRÁNEO

Expte UAOIL: 00630 2017 41        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI
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Expte: servicio 03301 2017 218      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Patrimonio Histórico y Artístico:

OP 4.2   REHABILITACIÓN DE ELEMENTOS PATRIMONIALES: CASA DELS
BOUS - MUSEU DE LA MAR

Expte UAOIL: 00630 2017 13        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02001 2017 955      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: En licitación.

Servicio de Personas Mayores

OP 11.1 CENTRO DE DÍA PARA PERSONAS MAYORES EL CABANYAL

Expte UAOIL: 00630 2017 9          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02224 2017 311      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Promoción Económica, Internacionalización y Turismo

OP 4.3  PROGRAMA DE TURISMO SOSTENIBLE Y SENDAS CULTURALES

Expte UAOIL: 00630 2017 4          Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 01909 2017 29        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

Servicio de Proyectos Urbanos:

OP 2.6 OBRAS DE ADECUACIÓN DE ITINERARIOS ESCOLARES SEGUROS A
LOS CENTROS EDUCATIVOS DEL BARRIO

Expte UAOIL: 00630 2017 16        Procedimiento: ZH.AD.60   Tipo: SEDI

Expte: servicio 03201 2017 49        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Retirada para ser posteriormente presentada por el Servicio de Obras de Infraestructura.

Servicio de Recursos Culturales:

OP 1.4 PLATAFORMA DEL CENTRO DE INTERPRETACIÓN DEL BARRIO
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Expte UAOIL: 00630 2017 10        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 02000 2017 94        Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Contrato adjudicado.

Servicio de Servicios Generales:

OP 12.1 ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA GESTIÓN, CONTROL Y DESARROLLO
DE CAPACIDADES RELACIONDAS

Expte UAOIL: 00630 2017 43       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 00601 2017 23       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: En proceso de licitación.

Servicio de Tecnologías de la Información y la Comunicación:

OP 1.6 PROGRAMA DE CONEXIÓN UNIVERSAL A INTERNET

Expte UAOIL: 00630 2017 33       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 00801 2017 115     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Contrato adjudicado.

OP 1.7 PROGRAMA DE ACCESO UNIVERSAL A LA TECNOLOGÍA

Expte UAOIL: 00630 2017 34       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 00801 2017 116     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Contrato adjudicado.

Servicio de Vivienda:

OP 3.1  MEJORA EFICIENCIA ENERGÉTICA DE VIVIENDAS

Expte UAOIL: 00630 2017 38       Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03910 2017 593     Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

OP 1.13 PROGRAMA DE CONSUMO ENERGÉTICO INTELIGENTE EN VIVIENDAS

Expte UAOIL: 00630 2017 37      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI
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Expte: servicio 03910 2017 592    Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: En redacción proyecto de ejecución.

O.P. 1.14 PROGRAMA SMART BARRIO: VIVIENDAS DE DEMOSTRACIÓN

Expte UAOIL: Pendiente revisión   Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: SEDI

Expte: servicio 03910 2018 107      Procedimiento: ZH.AD.60    Tipo: EDI

Situación: Pendiente de inicio.

4ª. Todas las expresiones de interés presentadas a la primera convocatoria por los servicios
han sido preseleccionadas por el OIL, salvo las que se indican a continuación.

Servicio de Innovación:

OP 12.1  ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA GESTIÓN, CONTROL y DESARROLLO
DE CAPACIDADES RELACIONADAS

Expte UAOIL: 00630 2017 21     Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: SEDI

Expte: servicio 00202 2017 37     Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: EDI

Esta expresión de interés fue rechazada por el OIL para su presentación posterior por parte
del Servicio de Servicios Generales.

Servicio de Proyectos Urbanos:

OP 2.6   OBRAS DE ADECUACIÓN DE ITINERARIOS ESCOLARES SEGUROS A
LOS CENTROS EDUCATIVOS DEL BARRIO.

Expte UAOIL: 00630 2017 16     Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: SEDI

Expte: servicio 03201 2017 49    Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: EDI

Esta expresión de interés fue rechazada por el OIL para su presentación posterior por parte
del Servicio de Obras de infraestructura.

Servicio de Movilidad Sostenible:

OP 2.3 MOVILIDAD VECINAL SOSTENIBLE: ÁREAS DE APARCAMIENTO
PERIFÉRICO

Expte UAOIL: 00630 2017 42     Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: SEDI

Expte: servicio 03301 2017 216   Procedimiento: ZH.AD.60       Tipo: EDI

Acuerdo de devolución solicitando información adicional.
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7ª.  Todos los expedientes correspondientes a expresiones de interés presentadas a la
primera convocatoria han sido devueltos a las unidades proponentes. Los correspondientes con
operaciones preseleccionadas por el OCEYS para el inicio de las actuaciones por parte de las
unidades ejecutoras y los relativos a operaciones rechazadas para su conocimiento y posterior
archivo por parte de las unidades proponentes.

Por lo que respecta a la situación de los procedimientos de licitación, se ha incorporado en
la relación anterior información sobre la situación actual de cada una de las operaciones."

217 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 45
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la poda en la plaça d'Ávila.

"Los vecinos de la calle Pintor Genaro Lahuerta con la plaza de Ávila reiteran que llevan
solicitando desde hace mucho tiempo la poda de una palmera washingtonia.

Es por esto que realizamos la siguiente pregunta:

¿Cuándo se va a realizar la necesaria poda de dicho ejemplar?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"Està previst incloure-la en programació d’esporga de washingtònies a partir del mes de
juny 2018. "

218 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 55
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'adjudicació de les obres del Projecte
Centre Sociocultural Plaça del Pilar - Guillem de Castro.

"A la vista de que el proyecto licitado en la reciente adjudicación de las obras del
“Proyecto de Ejecución de las Obras de Infraestructura de Urbanización y Equipamiento
Sociocultural en la Plaza del Pilar con Guillem de Castro”, NO contempla la habilitación ni las
instalaciones necesarias para un equipamiento destinado a albergue o centro de atención para
personas en situación de indigencia, ¿se va a modificar el proyecto para hacerlo viable con el uso
que pretende el gobierno municipal tripartito para el mismo?"

RESPOSTES

Sra. Castillo, delegada de Servicis Socials

"Actualment l’obra s’ha adjudicat a la constructora OBREMO. En els pròxims dies ens
reunirem per tal de realitzar el projecte que siga més útil per a la ciutadania."
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Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"La resposta a la pregunta realitzada ja va ser contestada en el Ple de març del 2018."

219 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 56
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'avantprojecte del Centre Esportiu
Marítim, entre Dr. Lluch i Bloc de Pescadors (2).

"La respuesta facilitada en el pasado Pleno del mes de marzo, sobre el asunto de referencia,
se refería a 'Proyecto de ejecución del espacio público de uso lúdico deportivo Marítimo',
mientras que las preguntas iban referidas al 'anteproyecto'.

A la vista de que no se nos respondió a las preguntas que formulamos, volvemos a realizar
las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuál ha sido el coste de la redacción de este anteproyecto para el Centro de Deportivo
Marítimo entre las calles Dr. Lluch y Bloque de Portuarios y entre las calles Pescadores y
Amparo Guillem? 

2ª. ¿Cuándo se adjudicó? 

3ª. ¿A través de que procedimiento de contratación se contrató la redacción de este
anteproyecto? 

4ª. ¿Con cargo a qué partida presupuestaria se aplica el coste de la redacción de este
anteproyecto?"

RESPOSTA

Sra. Girau, delegada d'Esports

"En el Pliego de Prescripciones Técnicas del Contrato para la prestación del servicio de
redacción del proyecto de ejecución de la obra de espacio público de uso lúdico deportivo, dentro
de la estrategia EDUSI, se establece un anexo que incluye un documento denominado
Anteproyecto Centre Esportiu Marítim, del que se indica que se refiere exclusivamente para
consulta de los licitadores, sin ningún otro condicionante respecto del programa de necesidades. 
Este anteproyecto ha sido totalmente redactado por los técnicos del Servicio de Infraestructuras
de la FDM y su redacción no ha supuesto ningún coste para el Ayuntamiento de València ni para
la Fundación Deportiva Municipal que haya requerido de contratación específica. Por lo tanto, no
ha habido ningún procedimiento de contratación, ni adjudicación, ni partida presupuestaria para
su aplicación."
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220 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 57
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'aparcament subterrani de la plaça de
la Reina.

"1ª. ¿Cuál es el coste de la gestión directa del aparcamiento de la Plaza de la Reina a través
de la empresa municipal AUMSA en 2017? 

2ª. ¿Cuál es el coste, desglosado por los diferentes conceptos (personal, mantenimiento,
reparaciones, trabajos de adaptación, servicios contratados, gestión, etc.), en 2017? 

3ª. Si los ingresos del aparcamiento en 2017 ascienden a 2.000.209,73 €, la cantidad que se
refleja como ingreso registrado en el ejercicio 2017, de 557.181,28 euros, en las cuentas anuales
de AUMSA, ¿a qué se refiere? 

4ª. Si la gestión del aparcamiento es rentable para el Ayuntamiento, ¿se va a cesar la
actividad con motivo de las obras de reurbanización de la Plaza de la Reina antes del 2 de
diciembre de 2019 en que finalizan las prórrogas de la autorización demanial a AUMSA para la
explotación del aparcamiento subterráneo?"

RESPOSTES 

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Com a membre del Consell d'AUMSA té accés a la informació sol·licitada."

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Según establece la condición particular séptima (contraprestación municipal) del
acuerdo de la Junta de Gobierno Local, de 1 de diciembre de 2016, por el que se encargó a
AUMSA la explotación del aparcamiento público sito en el subsuelo de la plaza de la Reina, la
sociedad municipal viene obligada, mientras dure la autorización, a satisfacer al Ayuntamiento en
concepto de contraprestación municipal el 95 % del beneficio neto, sin IVA, que perciba del
aparcamiento, correspondiendo el restante 5 % al margen comercial de la sociedad. Ese es el
coste de la gestión que el Ayuntamiento paga a AUMSA. 

2ª. Según los datos que nos proporciona AUMSA y que permiten una liquidación
provisional del canon, los costes para la empresa, desde junio hasta noviembre de 2017, son los
que se adjuntan al presente escrito de contestación (trimestre 1, expte. 01801-2017-3945; y
trimestre 2 expte. 01801-2017-4263).

3ª. Los datos que nos aporta AUMSA del período comprendido entre 2 de junio y el 30 de
noviembre de 2017 son los únicos que conoce este Servicio de Mobilitat Sostenible.

4ª. La rentabilidad del aparcamiento pone de manifiesto la necesidad de la prestación del
servicio público de aparcamiento en la zona. Sin embargo, la infraestructura como tal está
agotada y necesita de una urgente intervención.
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Téngase en cuenta que la concesión que se otorgó para la construcción y explotación del
aparcamiento finalizó, después de 45 años de vigencia, el pasado 31 de mayo de 2015 y hubo de
acordarse una prórroga forzosa de seis meses que finalizó el 1 de diciembre de 2015, así como la
provisionalidad de la autorización a AUMSA, que gestiona la instalación en este momento."
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##ANEXO-1639295##
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##ANEXO-1639297##



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 681



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 682

221 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 46
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les restes d'obres en un massís
enjardinat de l'av. Alfauir.

"La rotonda de la avda. Alfahuir con la calle Duque de Mandas soporta desde hace meses
la dejadez de este Ayuntamiento por el debido cuidado y mantenimiento de las zonas ajardinadas
de nuestra ciudad, así se ha producido el abandono de material de obra en dicha rotonda que
nadie hace por recoger.

Es por esto que realizamos la siguiente pregunta:

¿Cuándo se va a realizar la recogida y limpieza de la zona ajardinada de dicha rotonda?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Manteniment d'Infraestructures

"El material ja ha sigut retirat."

222 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 58
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'autorització demanial del pàrquing
Plaça de la Reina, pendent de formalitzar.

"1ª. ¿Qué prórroga de la autorización demanial del de la Plaza de la Reina estáparking 
pendiente de formalización? 

2ª. ¿Cuál es el trámite que se ha de realizar para su formalización? 

3ª. ¿Cuándo se va a formalizar?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. En la actualidad está vigente la autorización demanial otorgada mediante acuerdo de la
Junta de Gobierno Local, de 1 de diciembre de 2016, que en el apartado segundo de su parte
dispositiva encargó a AUMSA la explotación del aparcamiento público de la plaza de la Reina,
otorgándole autorización demanial sobre la porción de dominio público, por el plazo
comprendido entre el 2 de junio de 2017 y el 1 de junio de 2018, prorrogable hasta un máximo de
cuatro años incluidas las eventuales prórrogas, y a contar desde el día 2 de diciembre de 2015. 

2ª. La prórroga requiere de la previa autorización de la Junta de Gobierno Local.

3ª. Con carácter previo a la finalización del plazo de la prórroga vigente, que termina el 1
de junio de 2018."
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223 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 59
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la constitució de Benimàmet com a
entitat local menor.

"¿Apoya el Gobierno municipal tripartito la voluntad manifestada recientemente por el
alcalde pedáneo de Benimàmet de constituirse en una entidad local menor?"

RESPOSTA

Sra. Castillo, delegada d'Agricultura, Horta i Pobles de València

"D’acord amb la legislació vigent compresa a la Llei de Llei 7/1985, de 2 de abril,
reguladora de las Bases del Règim Local, segons la redacció donada per la  Llei 27/2013, 27
desembre, de racionalització i sostenibilitat de l’Administració local, les entitats locals menors
han deixat de tindre la consideració d’entitats locals, i, per tant, les noves entitats d’àmbit
territorial inferior al municipi ja no són entitats locals sinó que són òrgans de l’entitat local de
què es tracte i de la qual depenguen (en el nostre cas, Benimàmet respecte de València).

Així, a partir de l’entrada en vigor de la Llei 27/2013, 27 desembre, de racionalització i
sostenibilitat de l’Administració local, les entitats locals menors deixen de ser entitats locals i
d’acord amb la legislació bàsica estan mancades de personalitat jurídica i es configuraran com
una forma d’organització desconcentrada.

En canvi, la regulació de les ELM en la Comunitat Valenciana al títol IV de la Llei 8/2010,
de 23 de juny, de règim local, a l’article 54, encara conserva les característiques de les entitats
locals menors que contemplava la llei bàsica estatal abans de les modificacions introduïdes per la
LRSAL

De tota manera, la Sentència del TC 41/2016, ha vingut a confirmar la constitucionalitat de
l’article 24 bis de la LRBRL (fonament jurídic 7). En conseqüència, segons el TC, deu aplicar-se
la llei bàsica posterior encara que contradiga la llei autonòmica, ja que en matèria de definició de
tipus d’entitats locals o configuració de les entitats d’àmbit territorial inferior al municipi és una
competència estatal i encara que discrepem d’esta visió del TC, clarament recentralitzadora, no
podem mes que acatar-la.

Després de casi 40 anys d’ajuntaments democràtics és precisament a l’actual mandat on el
Govern municipal ha començat a constituir les noves juntes de districte per a desconcentrar
l’Administració municipal de l’Ajuntament de València per a crear una organització que
descentralitze la seua organització i on els pobles de València tindran la seua pròpia veu.

En conseqüència, i sense renunciar a l'horitzó que els pobles de València puguen
constituir-se algun dia en ELM, per a la qual cosa hi haurà que canviar la Llei de racionalització
que va aprovar el Partit Popular, la constitució de les noves juntes de districte suposa un avanç
molt important respecte al que s'ha fet en els governs anterior i és un instrument eficaç perquè els
pobles de València puguen assolir les legítimes aspiracions de recuperar la seua personalitat
pròpia."
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224 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 60
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la cessió de solars municipals per a
aparcaments provisionals.

"1ª. ¿Han solicitado a la Delegación de Patrimonio desde Movilidad Sostenible solares
para destinarlos a aparcamientos provisionales? 

2ª. ¿Se ha solicitado algún solar en concreto para destinarlo a aparcamientos provisionales?
¿Cuáles? 

3ª. ¿Qué calificación urbanística tiene cada uno de estos solares que se pretenden destinar a
aparcamientos provisionales? 

4ª. ¿Se ha autorizado ya el uso provisional para aparcamiento provisional en algún solar?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada de Gestió de Patrimoni Municipal

"1a. No. No obstant això, s'ha sol·licitat per Alcaldia, per mitjà de nota interior de
19/04/2018, que s'autoritze que per la Delegació de Mobilitat Sostenible es realitze un
condicionament temporal d'una sèrie de solars mentres no es destinen a l'ús definitiu previst.

2a. Sí, els següents:

-        C/ Illes Canàries C/ Setaigües.

-        C/ Flor de Maig C/ Sabater.

-        C/ Pere Delmonte i C/ Castellonet de la Conquesta.

-        C/ Alqueria Bellver C/ Jaume II.

-        C/ Dr. Waksman C/ Planas.

-        Pl. Vicent Castell Marqués.

-        C/ Pare Barranco.

3a. Tenen la qualificació urbanística que s'indica per a cada un d'ells:

-        C/ Illes Canàries C/ Setaigües: Sistema local d'espais lliures.

-        C/ Flor de Maig C/Sabater: Sistema local servicis públics.

-        C/ Pere Delmonte i C/ Castellonet de la Conquesta: Dotació sanitari assistencial
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-        C/ Alqueria Bellver C/ Jaume II: Sistema local d'espais lliures.

-        C/ Dr. Waksman C/ Planas: Sistema local d'espais lliures.

-        Pl. Vicent Castell Marqués: Sistema local educatiu-cultural.

-        C/ Pare Barranco: Sistema local servicis públics i d'espais lliures.

4a.  No."

225 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 47
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el manteniment de la zona enjardinada
del carrer d'Almassora amb el carrer de Maximilià Thous.

"La zona ajardinada de la calle Almazora con la calle Maximiliano Thous se encuentran en
mal estado de mantenimiento presentando zonas faltantes de vegetación árboles sin podar y un
altísimo nivel de suciedad.

Es por esto que realizamos la siguiente pregunta:

¿Cuándo se va a realizar la limpieza, el mantenimiento, poda y la  reposición de vegetación
faltante en dichas zona ajardinada?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"La freqüència en la realització de les diferents tasques de manteniment de jardineria (reg,
sega de prades, esporga i retallada d'arbustos, control d'herbes espontànies, manteniment
d'elements d'obra civil i mobiliari urbà, control fitosanitari, etc.) es desenvolupen conforme a les
planificacions efectuades amb els mitjans tècnics i personals disponibles, depenent de l'època de
l'any i les necessitats pròpies de l'espai enjardinat.

Així, per exemple, la revisió de la xarxa de reg s'efectua setmanalment, igual comla revisió
de jocs infantils i revisió d'elements d'obra civil. La neteja del referit jardí es du a terme
diàriament, de dilluns a dissabte.

Es va realitzar l’esporga integral de l'arbrat de la citada zona verda en el mes d'abril de
l'any 2017.

Actualment, i revisat l'espai, el seu estat es considera acceptable en general. No obstant
açò, les deficiències puntuals que es puguen observar en cada inspecció, tant a nivell de 
vegetació com d'obra civil, s’inclouen en les planificacions tècniques."
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226 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 61
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre finançament europeu per a la
rehabilitació del Casino de l'Americà.

"PREGUNTAS 

1ª.- ¿Se ha solicitado financiación con cargo a algún programa europeo para la
rehabilitación del inmueble conocido como Casino del Americano? 

2ª.- En caso de respuesta afirmativa, ¿cuál es el programa europeo del que se hace
depender la rehabilitación del Casino del Americano? 

3ª.- ¿Está aprobada la financiación de este proyecto de rehabilitación en dicho programa
europeo? 

4ª.- ¿Cuál es el importe de la rehabilitación del inmueble? 

5ª.- ¿Cuál es el importe de la financiación a cargo de este programa europeo destinada a la
rehabilitación del Casino del Americano? 

6ª.- ¿Cuál es el coste de la rehabilitación del mismo para las arcas municipales."

RESPOSTES

Sr. Sarrià, delegat de Planificació Gestió Urbana

"1.- No

4.- Està en fase de licitació el contracte de servici de REDACCIÓ D'ESTUDI

HISTORICOARQUEOLÒGIC, ESTUDIS PREVIS, ESTUDI GEOTÈCNIC, I PROJECTE

BÀSIC DE LES OBRES DE REHABILITACIÓ DEL CASINO DE L'AMERICÀ, havent-se fet

un càlcul estimatori de 2.300.000,00€ del cost final de les obres de rehabilitació de l'immoble a

falta de l'habilitació interior segons ús.

6.- Contestat en la pregunta 4."

Sr. Jaramillo, delegat d'Innovació i Gestió del Coneixement

"1. Desde la delegación de Innovación, no.

La Fundación Las Naves y el Ayuntamiento de València participan en el proyecto Grow
Green (Green Cities for Climate and Water Resilience, Sustainable Economic Growth, Healthy
Citizens and Environments), una iniciativa financiada por la convocatoria Smart and Sustainable

 del Programa H2020 de la Comisión Europea a un consorcio de 23 socios de 11 paísesCities
diferentes,.
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El proyecto contempla (entre otras actuaciones), pilotos demostrativos en las ciudades de
Manchester (UK), València, Wroclav (Polonia) y Wuhan (China). En el caso de València, las
acciones piloto se ubican en el barrio de Benicalap –zona en la que está el Casino del Americano-
y prevé varias acciones: Ecosistemas verticales, Bosquete sostenible, Corredor Verde y
Soluciones a puntos críticos de estrés térmico y pobreza energética.

El programa H2020 de la Comisión Europea no financia, en líneas generales,
infraestructuras, sino elementos de innovación a propuestas de inversión ya previstas por las
ciudades en las que se desarrollan los pilotos.

4. De existir, este servicio no dispone de esa información.

6. Este servicio no tiene información al respecto."

227 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 62
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les gestions amb la propietat del cine
Metropol.

"1ª. ¿Ha realizado el Gobierno municipal alguna gestión con los propietarios del antiguo
cine Metropol para llegar algún acuerdo sobre la protección y conservación de alguno de los
elementos más representativos? 

2ª. ¿Qué propuestas les ha trasladado el Ayuntamiento para alcanzar un acuerdo y en qué
términos? 

3ª. ¿Cuál ha sido la respuesta de los propietarios de este inmueble a las propuestas
ofrecidas?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d'Espai Públic

"Han hagut diversos contactes tant amb la propietat com amb el representant de la
Fundació Goerlich. De moment només s’ha escoltat a les dos parts per veure la possibilitat
d’arribar a acords. A dia de hui no hi ha propostes tancades."

228 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 63
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre els horts urbans en el solar de Jesuïtes
(2).

"En repuesta a las preguntas formuladas el Pleno del pasado mes de marzo, en relación con
el asunto de referencia, la delegada del área de Medio Ambiente nos dijo que esta pregunta ya fue
respondida en el punto del orden del día del Pleno de julio de 2017.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 688

La respuesta dada en dicha sesión Plenaria fue: 'El 19 de juny de 2017, la Universitat de
València va presentar el projecte que planteja per a l’espai conegut com a solar dels Jesuïtes. Es
tracta d’un jardí mediterrani, amb el lema Espai Botànic. L’Ajuntament està a l’espera que la
Universitat concrete el calendari d’actuació per poder valorar l’oportunitat de fer una actuació

, por lo que no es cierto que se nos respondiera a las preguntas formuladas el pasadointermitja'
Pleno.

A la vista de que esta contestación no responde a las preguntas formuladas; de que no es de
recibo la pasividad del Ayuntamiento, de casi un año, a que la Universidad de València concrete
un calendario de actuaciones; de que el Gobierno municipal tripartito no firma el Convenio para
la cesión del solar de Jesuitas a la Universidad de València para ampliación del Jardín Botánico
después de tres años de gobierno; y de que lo tiene en un estado de absoluto abandono,
planteamos las mismas cuestiones para que se nos responda de forma concreta a las siguientes
preguntas:

1ª. Dado que la Concejalía de Parques y Jardines tiene adscrito el solar de Jesuitas, ¿en qué
situación se encuentra el proyecto de esta delegación para desarrollar un proyecto de
ajardinamiento provisional y transitorio que incluya huertos urbanos, en este solar? 

2ª. ¿Tiene redactado el proyecto de ajardinamiento provisional? 

3ª. ¿Cuál es el presupuesto de esa delegación para esta actuación? 

4ª. ¿Cuándo se va a iniciar la ejecución de los huertos urbanos en el solar de Jesuitas?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. Aquesta pregunta ja va ser contestada en el punt 148 de l’ordre del dia del Ple de juliol
de 2017.

2a. No escau.

3a. No escau

4a. No escau."

229 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 64
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'Informe de la Sindicatura de
Comptes relatiu a l'encàrrec a AUMSA del projecte de rehabilitació de la Fàbrica d'Oli de
Marxalenes.

"Pese a haber desestimado la Sindicatura de Cuentas las alegaciones realizadas por el
Ayuntamiento de València a su informe, ¿sigue manteniendo el gobierno municipal tripartito que
el Ayuntamiento de València no ha incurrido en fraude de ley en el encargo a AUMSA para la
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realización de las obras del proyecto de rehabilitación del antiguo almacén de aceites del parque
de Marxalenes para centro cívico y cultural para personas mayores y museo del aceite, al
convertirse AUMSA en una mera entidad intermediaria y no ser suficientemente apto para
ejecutar la prestación, habiendo pasado a licitar y adjudicar las tareas encomendadas, tal y como
se recoge en el informe de la Sindicatura?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, coordinador de l'àrea Desenvolupament Urbà i Vivenda

"L'empresa municipal AUMSA està considera com a mitjà propi d'este Ajuntament,
ajustant-se totes les seues actuacions al que establix la normativa vigent que li afecta."

230 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 66
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre la negociació amb els veïns de la
Llotja de Pescadors.

"1ª. ¿Cuál es la propuesta presentada por la Delegación de Patrimonio a los vecinos de la
Lonja de Pescadores para que puedan continuar en sus viviendas? 

2ª. ¿Cuál es la postura que los vecinos han manifestado a la delegada de Patrimonio en
relación a poder mantener sus viviendas? 

3ª. ¿Cuántos son los vecinos afectados por esta situación? 

4ª. ¿Han planteado la posibilidad de acudir a la vía judicial para mantener los derechos
sobre sus viviendas?"

RESPOSTA

Sra. Oliver, delegada de Gestió de Patrimoni Municipal

"No existe ninguna propuesta formal a los vecinos. Hasta tanto no se tome posesión del
edificio y se conozcan ls circunstancias concretas no se realizará ninguna propuesta concreta."

231 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 65
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre les molèsties per l'activitat dels baixos
18, 20 i 22 de l'Arquebisbe Fabián i Fuero.

"1ª. La actividad que se desarrolla en las plantas bajas de los número 18, 20 y 22 de la calle
Arzobispo Fabián y Fuero dispone de la preceptiva licencia para el desarrollo de la misma? 

2ª. ¿Consta en el Ayuntamiento denuncias vecinales por motivo de la actividad que allí se
desarrolla? 
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3ª. En caso de respuesta afirmativa, ¿cuáles son los motivos de las denuncias vecinales? 

4ª. ¿Se ha realizado inspección para determinar la efectividad de las molestias y el alcance
de las mismas? 

5ª. ¿Qué tipo de actividad se desarrolla en estas plantas bajas?"

RESPOSTES

Sr. Galiana, delegat d'Espai Públic

"En data 17 d'octubre de 2017 es va iniciar en el Servei d'Activitats l'expedient
03901/2017/2212, a instàncies de la mercantil Hotels Marina d’Or per a la instal·lació d'un
'centre logístic' amb ubicació en carrer de l'Arquebisbe Fabián i Fur núm. 20.

Les obres per a la implantació de l'activitat s'han executat mitjançant 'declaració
responsable d'obres'. No obstant açò, no s'ha presentat per part de la titularitat la 'declaració
responsable ambiental'. per tant, no compta amb el títol habilitant necessari per al seu
funcionament.

Consten en l'expedient denuncies veïnals per sorolls i olors (combustible dièsel) provinents
de l'activitat a dalt indicada, així com butlletí de denúncia de la policia local de data 22 de març
de 2018.

Per la Secció Urbanística zona nord del Servei d'Activitats s'ha emÉs informe de data 20
d'abril de 2018, en el qual es manifesta la incompatibilitat amb el planejament urbanístic de
l'activitat.

Com a conseqüència dels fets a dalt relacionats, es va a ordenar per resolució la clausura de
l'activitat."

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. Una inspección de esta actividad y se denunció al titular,  por no presentar licencia
ambiental para el ejercicio de actividad de almacén logístico con cocinas.

2ª. Sí. 

3ª. La reclamación es por ruidos y olores producidos por esta actividad comercial.

4ª. Sí.

5ª. Almacén logístico."

232 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 22
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre la Sala d'Exposicions del Palau
de la Música.
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"La presidenta del Palau de la Música decidió en 2015 cerrar la Sala de Exposiciones sita
en los bajos del edificio y con acceso desde el Jardín del Turia, después de 18 años de actividad
sin interrupción. Uno de los argumentos para el cierre fue que no se ajustaba a la programación
musical aunque por sus paredes pasaron más de 100 artistas, en su mayoría valencianos. En el
espacio expositivo se exponían tres muestras cada año con un coste no muy elevado para las
arcas del Palau porque la producción corría a cargo del artista. Han transcurrido tres años desde
su cierre.

PREGUNTAS

1ª. ¿Cuál es el motivo de que permanezca cerrada la sala de exposiciones?

2ª. ¿En qué fecha se tiene prevista la apertura de nuevo del espacio cultural?

3ª. Solicitamos listado de las actividades que se han llevado a cabo en esa sala durante los
años 2015, 2016, 2017 y 2018. Desglosada por años."

RESPOSTA

Sra. Tello, coordinadora de l'àrea de Cultura

"1ª. Como ya se ha anunciado, se le va a dar un nuevo uso más acorde al edificio.

2ª. Tan pronto como se pueda.

3ª. 

Exposiciones

Año 2015

Del 14 de enero al 22 de febrero                 

Exposición …en 59 fragmentos. Pepe Gimeno. Pintura y escultura.

Del 4 de marzo al 31 de mayo                     

Exposición Iturbi y la Orquesta de València. Conmemorativa.

Del 9 de junio al 26 de julio                          

Exposición El devenir. Eva Molla. Pintura.

Del 6 de noviembre al 13 de diciembre      

Exposición Figura, Paisaje, Marina. Cristina Gamón, pintura

Del 17 de diciembre al 6 de enero               
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Exposición Cruz Roja. Colectiva de cuadros (benéfica).

 (Desde esta última no se han programado exposiciones).

OTROS USOS DE LA SALA

2015

22 y 23 octubre 2015                                 

XIII Congreso nac. FEFE (Farmacéuticos Españoles) Colocación de stands 

18 diciembre 2015                      

Reunión Corporativa y cóctel            GRUPO SOTHIS  Cóctel                          

2016

3, 4 y 5 marzo 2016                                   

Congreso Infectología Pediátrica                              Colocación de stands            

24 mayo 2016                                  

Encuentro Antiguos de Alumnos      

IESE BUSSINES SCHOOL UNIV. DE NAVARRA Cóctel  

26 mayo 2016        

Clausura curso 15X15           

FUND. EDEM ESCUELA DE EMPRESARIOS Cóctel    

2017 

25 y 26 febrero 2017

II Edición Feria de los Colegios         

SCHOLARUM DIGITAL, SL                Recepción de asistentes y colocación de stands     
             

8, 9 y 10 de marzo 2017                             

XVII Congreso de Neuroraquis          Colocación de stands            

25 de abril de 2017
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Realización en directo del programa de radio de la Cadena Ser Locos por València, dentro
de los actos conmemorativos del 30 aniversario del Palau de la Música y en el marco de una
Jornada de Puertas Abiertas en todas las instalaciones del
edificio.                                                            

14 a 16 junio

XIX Congreso Nac. Y VIII Intern. SEMPSPH    Colocación de stands            

Viajes El Corte Ingles, SA."                 

233 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 18
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre les obres dels intercanviadors de
l'EMT en Justícia i General Palanca.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Para cuándo está prevista la finalización de las obras de los intercambiadores?

2ª. ¿Cuál ha sido el coste de las obras de los intercambiadores?

3ª. ¿Tienen las obras de los intercambiadores las autorizaciones de Cultura y Patrimonio
para hacer las obras en un entorno protegido? En caso afirmativo, adjúntenos el documento de las
autorizaciones.

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. En cuanto se tenga la fecha definitiva se informará de ello. 

2ª. Hasta la fecha, se ha certificado 239.645,68 €.

3ª. Efectivamente. Aunque algún negligente esté difamando a los eficientes empleados
municipales, la Administración municipal ha recabado autorización de los organismos
autonómicos y municipales competentes:

Informe de la Conselleria de Cultura de fecha 17/02/2017.
Dictamen de la Comisión de Patrimonio de 18/05/2017.

Dichos documentos constan en el expediente administrativo correspondiente, al que puede
solicitarse acceso."
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234 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 17
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la intensitat de circulació en viaris
varis de la ciutat.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué intensidad de circulación ha tenido la avenida Cortes Valencianas y Pio XII desde
el 1 de enero hasta la fecha de contestación de esta pregunta?

2ª. ¿Qué intensidad de circulación ha tenido la avenida Ausias March desde el 1 de enero
hasta la fecha de contestación de esta pregunta?

3ª. ¿Qué intensidad de circulación ha tenido el camino de Picanya desde el 1 de enero hasta
la fecha de contestación de esta pregunta?

4ª. ¿Qué intensidad de circulación ha tenido la calle San Vicente a la altura de la ronda sur
desde el 1 de enero hasta la fecha de contestación de esta pregunta?

5ª. ¿Qué intensidad de circulación ha tenido la avenida del Saler a la altura de la ronda sur
desde el 1 de enero hasta la fecha de contestación de esta pregunta?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"Los datos de las intensidades de circulación están a disposición de la ciudadanía tanto en
la en la página web municipal como en el Portal municipal de Datos abiertos."

235 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 21
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre l'auditoria del Palau de la
Música.

"El Palau de la Música encargó una auditoría donde se aconsejaba reducir la plantilla del
organismo autónomo, pero ha sucedido lo contrario, se ha incrementado. El coste del documento
hecho en 2016 fue de 19.000 euros. De sus recomendaciones, no todas se están recogiendo, como
la redacción de un Manual de Funciones y Responsabilidades de Personal.

 PREGUNTAS

1ª. De las recomendaciones de esa auditoría, ¿cuáles se están ejecutando o cumpliendo de
manera efectiva y real?

2ª. ¿Considera que las conclusiones se están llevando a cabo?



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 695

3ª. El documento aconsejaba una reducción de personal que ya anunció Presidencia que no
se realizaría (decisión a la que este grupo no se opone), pero, por el contrario, ha existido un
incremento. ¿Ha supuesto un mayor coste para las arcas del Palau? ¿Cuánto?

4ª. ¿En cuántos puestos de trabajo se ha visto incrementada la plantilla del OAM desde
enero del 2016 hasta hoy?

5ª. Solicitamos relación de puestos en los que se ha efectuado una contratación desde mayo
de 2015 hasta la actualidad y a qué departamentos se han asignado."

RESPOSTA

Sra. Tello, coordinadora de l'àrea de Cultura

"1ª.  diagnosisCabe matizar, en primer lugar, que no se realizó una auditoría, sino una 
organizativa, siendo dos herramientas cuyos fines son distintos. El objeto de una diagnosis pasa

radiografía por una de la entidad y facilitar datos e información que, junto a recomendaciones,
 Sin entrar en las pormenorizaciones que contempla elfaciliten la gestión del equipo directivo.

documento (cerca de 140 páginas), las recomendaciones generales que se resumen en el final del
mismo (plan estratégico, plan de previsión de cobertura de puestos, plan de autoprotección,
elaboración del plan de prevención de riesgos laborales y organigrama de prevención, manual de
funciones etc), o bien ya se han ejecutando o se están iniciando los trámites técnicos o
procedimentales para hacerlo.

2ª. Sí.

3ª.  Las pormenorizaciones sobre la creación/amortización de plazas se encuentran
recogidas en el apartado 8.3 Informe sobre el capítulo I de Personal de cada presupuesto y los
datos económicos de las citadas amortizaciones y creaciones de plazas, en los anexos de personal
de los citados presupuestos ya fiscalizados y aprobados. 

4ª. Se han creado 3 plazas ( resultado de creaciones de nuevas plazas del periodo solicitado
menos amortizaciones de plazas). Con la aclaración que plazas y personas no son lo mismo y las
3 plazas no están dotadas de personal.

5ª. Personal nuevo:

Un subdirector de Música e intendente de la Orquesta (destino Dirección y Orquesta)

Un director (destino Dirección OAM).

Personal que ya estaba en plantilla pero actualmente tienen contrato nuevo por mejora de
empleo: 

Una inspectora de Orquesta (destino Orquesta) 

Un auxiliar de Contratación y Producción Musical (destino: Departamento de
Comunicación, Imagen y Marketing). 
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Los habituales refuerzos semanales de la Orquesta de cada año."

236 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 16
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la nova Ordenança de circulació.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué fase está?

2ª. ¿Cuál es el calendario? Detalle las fases, acciones y objetivos.

3ª. ¿Qué coste va a suponer su puesta en marcha?

4ª. ¿A cargo de qué partida presupuestaria se va a realizar el plan?

5ª. ¿Se va a abordar la situación de los vehículos de movilidad personal? ¿En qué
contexto? ¿Cuál va ser el ámbito de circulación de los mismos en la ciudad?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Finalizada la consulta pública con carácter previo a la elaboración de proyectos de
normativa municipal, el Servicio de Mobilitat Sostenible está trabajando en la elaboración del
texto.

2ª. Se prevé que la tramitación administrativa de la modificación de la Ordenanza de
Movilidad se realice durante los próximos meses de 2018.

3ª. Su puesta en marcha no implica ningún coste.

4ª. Su puesta en marcha no implica ningún coste.

5ª. Sí se va a abordar."

237 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 20
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre la suspensió del Festival
Internacional de Milotxes.

"La organización del Festival Internacional de Cometas decidió suspender la celebración
del mismo y su presidente dimitió el pasado mes de enero. El evento ha situado a València en los
últimos años en el lugar más privilegiado del mundo de la cometa tanto en España como en
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Europa. El Ayuntamiento de València desde la puesta en marcha del evento lo ha ayudado
económicamente sin recorte alguno hasta este año. Al final, sólo se ha celebrado una exhibición y
unos talleres que sí han contado con el apoyo municipal.

Por lo expuesto, la concejala que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuáles fueron los motivos por los que no se concedió ningún tipo de ayuda económica
al Festival de Cometas?

2ª. ¿Qué ayuda económica y de qué forma recibió el festival para la edición de 2017?, ¿y
2016?

3ª. ¿Estaba previsto que el festival recibiera ayuda este año? ¿Qué tipo ayuda y a través de
qué forma se iba a recibir?

4ª. ¿Tiene previsto el ayuntamiento alguna medida para mantener un festival que reunía a
60.000 personas y a cientos de pilotos de diversos países de Europa?, ¿cuáles?

5ª. ¿Cuál ha sido el coste total de la edición de 2018?"

RESPOSTA

Sra. Girau, delegada d'Esports

"1ª. La previsión de aprobación para el año 2018 de una convocatoria de subvenciones en
régimen de concurrencia competitiva para eventos deportivos que se celebren en la ciudad de
València y organizados por entidades in ánimo de lucro.

2ª. En el año 2016, 10.000 €. En el año 2017, 12.000 €.

3ª. La ayuda prevista a través de la aplicación de las bases de la convocatoria de
subvenciones en régimen de concurrencia competitiva.

4ª. El Ayuntamiento tiene previsto aplicar las mismas medidas y apoyo que al resto de los
170-180 eventos deportivos que están programados que se celebren en la ciudad de València en
el año 2018 y que se resumen en las siguientes:

 - Ayuda en la tramitación de la autorización por parte de Demarcación de Costas.

- Ayuda económica a través de la convocatoria de subvenciones en régimen de
concurrencia competitiva para eventos deportivos.

- Ayuda en la promoción y difusión del evento deportivo.

- Ayuda en la promoción internacional del evento con la colaboración de Turismo.

- Ayuda en la búsqueda de patrocinadores.
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5ª. La Fundación Deportiva Municipal de València promovió la organización de talleres de
cometas y voladas en la playa del Cabanyal los días 8 y 9 de abril, al que asistieron más de 1.000
personas. Para la celebración de estas actividades se tramitó un contrato de servicios por un
importe de 5.000 €.

En cuanto al Festival Internacional de Cometas se está a la espera de que el Club Milotxes
presente la solicitud de ayuda dentro de la convocatoria de eventos deportivos."

238 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre el Pla de Seguretat Viària.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué fase está?

2ª. ¿Qué agentes van a intervenir en el plan?

3ª. ¿Cuál es el calendario? Detalle las fases, acciones y objetivos.

4ª. ¿Qué coste va a suponer su puesta en marcha?

5ª. ¿A cargo de qué partida presupuestaria se va a realizar el plan?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"Cuando se tengan más detalles se informará de ello."

239 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre l'Agència de la Bicicleta.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuál es el plan de la agencia de la bicicleta para 2018?

2ª. ¿Qué actividades se van a realizar? Detalle cada una de ellas.

3ª. ¿Cuándo estará previsto el plan director de la bicicleta en la ciudad de Valencia?

4ª. ¿Cuántos carriles bicis tienen obras en marcha?

5ª. ¿Cuántos carriles bici están licitados?



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 699

6ª. ¿Cuántos carriles bici están pendientes de licitación en el corto plazo?

7ª. ¿Cuántos carriles bici están programados y no tienen prevista su licitación a corto
plazo?

8ª. ¿Cuántas obras de mejora y mantenimiento de los carriles bici están marcha?

9ª. ¿Cuántas obras de mejora y mantenimiento de los carriles bici están licitadas?

10ª. ¿Cuántas obras de mejora y mantenimiento de los carriles bici están pendientes de
licitación en el corto plazo?

11ª. ¿Cuántas obras de mejora y mantenimiento de los carriles bici están programadas y no
tienen prevista su licitación a corto plazo?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª y 2ª.   El que comprenden las actividades previstas cuando se creó. Cualquier detalle
adicional se comunicará por parte de la AMB o la Concejalía de Movilidad cuando se considere
oportuno.  

3ª y 4ª. Se tiene previsto ejecutar 13 carriles bici en los próximos meses, atendiendo a las
peticiones vecinales que reclaman estas infraestructuras para poder utilizar la bici con seguridad.

5ª. Actualmente hay nueve proyectos en licitación.

6ª. Hay cuatro proyectos seleccionados con los procesos participativos pendientes de que el
Servicio de Contratación remita el nuevo modelo de Pliego de Cláusulas Administrativas, así
como los trámites necesarios para la finalización de las obras inacabadas por el contrato resuelto
con Ocide.

7ª. Este Servicio no conoce ninguna programación más allá de las actuaciones referidas en
las anteriores respuestas.

8ª. Urbanismo. Estas obras dependen del Servicio de Mantenimiento de Infraestructuras, al
cual trasladaremos las actuaciones necesarias.

9ª. Urbanismo. Estas obras dependen del Servicio de Mantenimiento de Infraestructuras.

10ª. Urbanismo. Estas obras dependen del Servicio de Mantenimiento de Infraestructuras.

11ª. Urbanismo. Estas obras dependen del Servicio de Mantenimiento de Infraestructuras." 
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240 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 19
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
ambientals.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."

241 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la conciliació de les bicicletes i
els vianants en el passeig Marítim.

"En julio de 2017, Ciudadanos presentó una moción a la Comisión de Desarrollo Urbano,
Vivienda y Movilidad con el objetivo de normalizar y solucionar el caos de movilidad que se da
actualmente en el paseo Marítimo con la confluencia de ciclistas y peatones. El concejal de
Movilidad reconoció el problema e indicó que solicitaría informes técnicos para resolver la
situación pasado el verano.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué acciones se van a realizar para dar cumplimiento al acuerdo de la moción?
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2ª. ¿Se van a llevar a cabo labores de mantenimiento en los tramos en mal estado del actual
carril bici? En caso afirmativo, ¿cuándo se van a realizar dichas labores y a cargo de qué partida
presupuestaria?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. De acuerdo con lo indicado en la moción a la que se hace referencia se estudió la
necesidad de regular la movilidad de peatones y ciclistas en el paseo Marítimo. De dicho estudio
se concluyó lo siguiente:

1º) El carril bici discurre de forma definida en todo el paseo Marítimo y separada de la
zona de viandantes a partir del acceso por el paseo de Neptuno, junto al Hotel Las Arenas. En el
primer tramo del paseo, desde este punto hasta el inicio del mismo en la calle Dr. Marcos
Sopena, no existe carril bici, tratándose de una zona exclusivamente peatonal.

2º) La prohibición de circular por el paseo ya se expresa en las señales existentes. Además,
como se ha dicho, existe un carril bici definido y separado del flujo peatonal. Esto ocurre en
numerosas zonas de la ciudad en las que el carril discurre en paralelo al itinerario peatonal e
incluso sobre la acera. Si algún ciclista lo hace puede ser sancionado por la Policía Local.

3º) Están ya indicado, no se cree oportuna la colocación de numerosas señales en todos y
cada uno de los accesos. Pero esto, incluso, no sería eficaz ya que un ciclista podría acceder al
paseo desde cualquier punto del carril bici, como ocurre en todos los carriles bici que discurren
de forma colindante a una zona peatonal.

4º) En el inicio del paseo, en el acceso por la calle Dr. Marcos Sopena, ya existe una señal
que prohíbe la circulación de bicicletas e indica a los ciclistas el itinerario que deben tomar.

5º) Próximamente, dentro del mantenimiento habitual de las marcas viales de la zona, está
previsto repintar toda la señalización horizontal, que incluirá, como es habitual, el carril bici, lo
que reforzará la visibilidad del mismo. Se aprovechará para mejorar las marcas viales (pasos
cebra, símbolos, etc.) en los puntos que pueda existir una mayor coincidencia con los itinerarios
peatonales. 

2ª. Urbanismo. El mantenimiento del carril bici no es competencia de este Servicio. El
Servicio competente es el de Coordinación de Obras en Vía Pública y Mantenimiento de
Infraestructuras."

242 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 18
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
d'intervenció per a obres en edificis protegits per a la implantació o modificació de l'activitat
subjecta a comunicació ambiental prèvia.
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"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1.ª ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

243 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre l'aparcament de caravanes.

"El Grupo Ciudadanos presentó el pasado mes de marzo a la Concejalía de Turismo la
siguiente pregunta por escrito: '¿Tienen previsto acotar o señalizar zonas de la ciudad para
permitir el estacionamiento de caravanas? En caso de que existan ya estas zonas, aporten detalles
de las mismas.' La respuesta por escrito fue: 'Se tiene previsto realizar un aparcamiento de
autocaravanas en la ciudad, estando pendiente por determinar la ubicación definitiva para el
mismo.'

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Dónde se va a realizar el aparcamiento de autocaravanas?

2ª. ¿Cuándo se va a realizar el aparcamiento de autocaravanas?

3ª. ¿Qué condiciones de señalización va a tener el aparcamiento de autocaravanas?

4ª. ¿Qué coste va a tener el aparcamiento de autocaravanas?

5ª. ¿Qué partida presupuestaria se va a hacer cargo del aparcamiento de autocaravanas?

6ª. ¿Quién va a controlar el aparcamiento de autocaravanas?

7ª. ¿Tiene constancia el Ayuntamiento de València de que la ciudad tenga una oleada de
caravanas aparcadas durante más de un día? ¿Qué van a hacer al respecto?"
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RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"Tal y como se contestó en el pasado Pleno, está pendiente por determinar la ubicación
definitiva del aparcamiento de autocaravanas. Dado que no existe una oferta de este tipo de
aparcamiento en la ciudad, se hace necesario satisfacer dicha necesidad realizando las
actuaciones para ello."

244 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 17
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de reforma per a la implantació o modificació d'activitat subjecta a comunicació ambiental
prèvia.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

245 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la pintura de la font de la plaça
del Real.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se van a tomar medidas para paliar esta situación de aparición de óxido en la fuente
tras solo seis meses de haberla pintado? ¿En qué fecha se prevé que se ejecuten esas medidas?

2ª. ¿Cuál fue el coste real de la aplicación de pintura hace apenas seis meses?
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3ª. ¿Existe alguna garantía o seguro sobre esta situación que el Ayuntamiento pueda ejercer
para que no suponga un nuevo coste a las arcas públicas?

4ª. ¿Cuánto se prevé que será el gasto necesario para devolver a la fuente su color? ¿Se
optará por el color blanco reciente o por el original en negro?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"1a. L'aparició de l'òxid, després de pintar-la, es va deure a un despreniment d'un antic
segellat per un porus en la fosa de la tassa intermèdia de la font i que va provocar esguitades
d'òxid sobre les figures inferiors, òxid que no provenia d'estes. Esta incidència va ser reparada el
passat 4 d'abril.

2a. No va suposar cap cost addicional per a l'Ajuntament. Estos treballs estan inclosos en
l'oferta de conservació i manteniment de fonts ornamentals en la ciutat de València, i que al seu
torn s'ajusta plec de condicions tècniques de conservació i manteniment de les fonts ornamentals
de la ciutat de València, motiu de l'actual contracta d'IMESAPI.

3a. Hi ha la garantia del plec de prescripcions administratives, en les quals, segons l'annex
IV (execució del contracte), en l'article núm. 23a. Obligacions generals del contractista,
textualment diu:

'El contracte serà inalterable a partir del seu perfeccionament i haurà de ser complit amb
estricta subjecció a les estipulacions contingudes en el present plec de clàusules administratives
particulars i en el contracte, observant-se fidelment el que establix el plec de prescripcions
tècniques. L'execució del contracte es realitzarà a risc i ventura del contractista, sense perjuí del
que establix l'article 215 del TRLCSP.'

4a. Com hem indicat en el punt 2, estos treballs no suposen cap cost addicional per a
l'Ajuntament, atés que es troben en actual contracte de manteniment.

El color a mantindre serà el blanc, original, com es va informar i va publicar en el mes de
juliol del 2017. En l'informe s'explica que es té constància que en 1943 es va ordenar pintar-la del
to blanc cremós, encara que en gravats anteriors es poden apreciar tons clars en la seua
representació."

246 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre la delimitació de les terrasses.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se ha cumplido la promesa que adquirió el concejal del área de Ocupación Pública en
marzo de 2016 de contratar a personas con el único fin de hacer efectiva esa revisión de las
terrazas en la ciudad de València y proceder a la delimitación a la que obliga la ordenanza?
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2ª. ¿Cuántas personas han sido contratadas para este propósito?

3ª. ¿Cuántas personas se encuentran actualmente dedicadas a esta tarea de delimitación?
¿Y de inspección?

4ª. ¿Cuántas terrazas se calcula que se encuentran pendientes de delimitar en la ciudad?

5ª. ¿En qué fecha está prevista que acabe la tarea de delimitación de terrazas?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"1a i 2a. Des de març de 2016 s’han incorporat al Servei 6 auxiliars, 1 cap de Secció, 1
TAG. A més a més, fins a juny de 2017 s’incorporaren 2 arquitectes tècnics del Programa del
Servei d’Ocupació. D’eixe mateix programa des d’agost de 2017 fins a agost de 2018 s’han
incorporat 2 arquitectes tècnics, 2 llicenciats en Dret i 2 arquitectes tècnics aparelladors.

3a. Depén de les terrasses a marcar cada dia, és un número variable amb un mínim de tres
efectius.

4a. 1.901.

5a. No és possible facilita esta dada, ja que en el Servei d’Ocupació del Domini Públic no
es quantifiquen els temps de tramitació de cada expedient, encara que s’ha de fer constar que els
mateixos són enormement variables en funció de circumstàncies que no solament depenen de la
pura tramitació municipal, sinó de la complexitat de l’expedient mateix o de la diligència del
ciutadà a aportar correctament els documents requerits legalment."

247 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 7
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de nova planta per a activitat subjecta a llicència ambiental.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA
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Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."

248 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre la situació dels interins.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas medidas se han adoptado con el fin de llegar a regular su situación conforme a
lo acordado en sesión plenaria de noviembre de 2015?

2ª. ¿Cómo se va a afrontar esta situación? ¿En qué fecha se prevé que pueda solventarse al
menos, en parte, esta desproporción de funcionarios e internos?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Personal

"Esta pregunta, amb altra redacció, és la mateixa que porta per núm. de registre
00401-2018-000981, per la qual cosa la resposta és la mateixa."

249 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre la col·laboració amb la final de
la Copa del Rei de Rugbi.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿En qué consistirá, de manera específica, la promoción de la final de la Copa del Rey de
Rugby que se disputará en València?

2ª. ¿Cuántos actos de promoción se van a efectuar, o ya se han efectuado, con la
colaboración del Ayuntamiento? ¿Cuál va a ser el coste total?

3ª. ¿Cuántos espacios se han cedido para estos actos de promoción y/o publicidad? ¿Cuál
ha sido el coste de estas cesiones?
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4ª. ¿Estas actuaciones se han llevado a cabo a través de algún convenio o acuerdo con la
Federación Española de Rugby? Solicitamos copia del mismo.

5ª. ¿Se ha efectuado algún tipo de campaña de promoción en centros educativos (ya sea
infantil, colegios, institutos, universidades…)? ¿En qué centros y cuándo?

RESPOSTA

Sra. Girau, delegada d’Esports

"1ª. El Ayuntamiento de València y la FDM colabora con la Federación de Rugby de la
CV en la promoción del evento.

Específicamente se han programado las siguientes acciones:

Promoción del evento en el Plan de Comunicación de la FDM.
Organización de un desayuno con los medios de comunicación el miércoles 25 a las 9:30
horas en la Sala de Prensa de la FDM de València.
Jornada de 'rugby al carrer' en la plaza del Ayuntamiento, el martes 24 por la tarde.
Colocación de publicidad en autobuses EMT y FGV.

2ª. Específicamente se han programado las siguientes acciones:

 Promoción del evento en el Plan de Comunicación de la FDM.
Organización de un desayuno con los medios de comunicación el miércoles 25 a las 9’30
horas en la Sala de Prensa de la FDM de València.
Jornada de 'rugby al carrer' en la plaza del Ayuntamiento.
Colocación de publicidad en autobuses EMT y FGV.

 Solo se prevé un coste por parte del Ayuntamiento solo en el último caso (1200 € EMT y
2000 € FGV).

3ª. Colocación de publicidad en autobuses EMT y FGV.  Solo se prevé un coste por parte
del ayuntamiento para este caso (1200 € EMT y 2000 € FGV).

4ª. No, son acciones previstas por la FDM para un evento de esta repercusión.

5ª. Desde la FDM se ha promocionado el evento entre los equipos que participan en los
Juegos Deportivos Municipales de Rugby repartiendo invitaciones."

250 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 9
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
d'intervenció en edifici catalogat.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:
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1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

251 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre d'interins.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos trabajadores se encuentran en situación de interinidad en el Ayuntamiento?

2ª. ¿Entiende que el porcentaje de interinos en la plantilla del Ayuntamiento es aceptable?

3ª. ¿Existe un plan programado y con objetivos claros y precisos para reducir el número de
interinos? En caso afirmativo, solicitamos copia del mismo, en caso negativo ¿por qué no se ha
diseñado, existiendo el acuerdo plenario de noviembre de 2015 para regularizar su situación?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Personal

"1a. Personal funcionari interí: 1.076; personal nomenat en millora d'ocupació: 252. Dades
estes de 18 d'abril. 

2a. La resposta a esta pregunta és subjectiva però per a este equip de govern no és la
situació ideal. La inactivitat del Partit Popular, que durant 10 anys pràcticament no ha convocat
oposicions, ha suposat una reducció a la plantilla en quasi 1.000 funcionaris i funcionàries en deu
anys. Este fet, afegit a la taxa de reposició imposada pel Govern del Partit Popular, amb el suport
de Ciudadanos, no solament impedeixen poder aplicar polítiques que acaben ràpidament i
taxativament amb la interinitat sinó que obliguen la seua incorporació perquè l'Ajuntament puga
seguir oferint uns nivells efectius en la seua labor de servici a la ciutadania. 
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3a. Amb les limitacions que tenim per l’exposat en la resposta anterior. Existeix un Pla
d'Ordenació de Recursos Humans aprovat per la Junta de Govern Local de 28 de juliol de 2017 i
publicat en el Butlletí Oficial de la Província de 29 de setembre de 2017, on s'assenten les bases
generals dels futurs processos de consolidació i estabilització i que ha sigut consensuat i aprovat
per les seccions sindicals amb representació en la Mesa General de Negociació.

Açò ens ha permés que l'Oferta d'Ocupació Pública de 2017, aprovada per la Junta de
Govern Local de data 29 de desembre de 2017, i publicada en el Butlletí Oficial de la Província
de data 24 de gener de 2018, es dedique (excepte les places destinades a Policia i Bombers) a
places ocupades temporalment (personal interí o per millora d'ocupació) i que seran convocades
per estos processos de consolidació i estabilització, prèvia negociació de les bases en la Mesa
General de Negociació."

252 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de reforma per a activitat subjecta a llicència ambiental.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."
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253 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 8
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
d'ocupació de via pública amb grua torre.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Les llicències d'ocupació de via pública amb grua torre se sol·liciten dins de la tramitació
dels expedients de llicències, no havent-hi expedients específics de grua torre."

254 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de nova planta o ampliació.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana
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"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

255 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 16
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències de nova
planta o ampliació per a la implantació o modificació d'activitat subjecta a comunicació
ambiental prèvia.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

256 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de reforma tipus I.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"
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RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Donada la quantitat d'informació sol·licitada i la complexitat de l'extracció de dades, es
donarà resposta en el moment oportú."

257 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 15
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de reforma per a activitat qualificada subjecta a normativa de comerç.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."

258 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 13
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
d'intervenció per a activitat qualificada subjecta a normativa de comerç.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?
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2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."

259 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 12
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències d'obres
de reforma tipus II.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Sarrià, delegat de Planificació i Gestió Urbana

"Les llicències d'obres de reforma tipus II, es gestionen des de les juntes municipals de
districte, per la qual cosa poden sol·licitar esta informació en les juntes."
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260 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 14
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el nombre de llicències
d'intervenció per a activitat subjecta a normativa ambiental.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas de estas solicitudes de licencia se encuentran pendientes de calificar y evaluar
en el Servicio?

2ª. ¿Cuántas de estas licencias se han concedido en lo que llevamos de año? ¿Y en el
mismo periodo de 2017? ¿Y en el mismo periodo de 2016?

3ª. ¿Cuántas de estas licencias se concedieron durante todo el año 2016? ¿Y en 2017?

4ª. ¿Cuántas solicitudes se presentaron durante los años 2016, 2017 y estos primeros meses
de 2018?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat d’Espai Públic

"Dins dels expedientes de llicències ambientals, PIAE no distingeix si és obra de nova
planta, de reforma o d'intervenció.

Any 2016, 2 sol·licituds llicència ambientals, 2 llicències en tràmit.

Any 2017, 78 sol·licituds llicències ambientals, 76 llicències en tràmit.

Any 2018, 40 sol·licituds llicències ambientals, 29 llicències en tràmit."

261 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 11
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre els set carrers de la Gran Via que
no complixen l'Ordenança contra incendis.

"Este grupo municipal ya ha presentado dos mociones respecto al incumplimiento de la
Ordenanza sobre incendios en siete calles de la Gran Vía. La respuesta del equipo de gobierno ha
sido siempre que se está trabajando en ello.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué planes tienen desde Movilidad para solucionar este problema?

2ª. ¿Qué planes tienen desde Seguridad Ciudadana para solucionar este problema?"

RESPOSTES
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Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Se está trabajando en este tema definiendo y analizando diversas alternativas que
comparten el objetivo de aumentar el ancho del carril de circulación para garantizar el paso de los
vehículos de emergencia y de retirada de residuos, para dar solución a una cuestión que se hizo
rematadamente mal en el año 1994 por parte del entonces concejal Francisco Camps. 

2ª. Seguridad Ciudadana."

Sra. Menguzzato, delegada de Bombers

"2ª. Desde la Unidad de Intervención se realizan servicios de reconocimientos de vías para
conocer la mejor forma de acceder a las distintas zonas utilizando los distintos tipos de vehículos
disponibles en el Departamento."

262 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000091-00 PROPOSTA NÚM.: 10
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre l'ofici de la DGT sobre els
senyals de l'anell ciclista.

"En el pleno de marzo, Ciudadanos preguntó por escrito si existía alguna novedad o
respuesta de la DGT sobre las señales del anillo ciclista. En la respuesta por escrito se indicó: 'En
fecha 23/02/2018 se recibió oficio de la Jefatura de Tráfico de Valencia'.

Por lo expuesto, el concejal que suscribe plantea la siguiente pregunta:

¿Nos pueden facilitar dar copia íntegra del oficio o transcribir el contenido íntegro de dicho
oficio?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"El expediente en que se tramita lo solicitado es el 01801 2017 2297, al que puede
solicitarse el acceso. Se adjunta pdf del oficio remitido en fecha 21 de marzo de 2018, sin que se
haya recibido contestación todavía."
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##ANEXO-1639279##
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CAP SERVICI - SERV. DE MOBILITAT SOSTENIBLE RUTH LOPEZ MONTESINOS 21/03/2018 ACCVCA-120 4789061302189625057

1/3

N .  E i x i d a  
N. Salida 00128-2018-048996

D a t a  
Fecha 21/03/2018

Expedient  
Expediente E-01801-2017-002297-00

S e r v i c i  
Servicio MOBILITAT SOSTENIBLE

S e c c i ó  
Sección

ASSUMPTE 
ASUNTO NOTIFICACION

Destinatari(ària) / Destinatario(a)

DIRECCIÓN GENERAL DE CARRETERAS

EN VALÈNCIA (MINISTERIO DE

FOMENTO)

CL/ JOAQUIM BALLESTER, 39

46009, VALENCIA (VALENCIA)

Mº DE FOMENTO

1º) En fecha 22 de junio de 2017 se remitió a la Dirección General de Tráfico en València,

escrito con el siguiente contenido:

El cambio que se está produciendo en la movilidad de nuestras ciudades, con un considerable

aumento del uso de la bicicleta, hace imprescindible tener en cuenta este medio de transporte en las

medidas que se adoptan para garantizar la seguridad vial, tanto de los ciclistas como del resto de

usuarios de la vía pública.

El Reglamento General de Circulación, en relación con las “Normas de Comportamiento de los

conductores respecto a los ciclistas” indica en el artículo 64 las “Normas generales y prioridad depaso

de ciclistas”:

Los conductores de bicicletas tienen prioridad de paso respecto a los vehículos de motor:

a) Cuando circulen por un carril bici, paso para ciclistas o arcén debidamente señalizados

b) Cuando para entrar en otra vía el vehículo de motor gire a derecha o izquierda, en los

supuestos permitidos, y haya un ciclista en sus proximidades.

c) Cuando circulando en grupo, el primero haya iniciado ya el cruce o haya entrado en una

glorieta. 

En los demás casos serán aplicables las normas generales sobre prioridad de paso entre

vehículos.

En este artículo queda clara la prioridad de los ciclistas respecto a los vehículos de motor cuando

circulan por un carril bici y la obligatoriedad de los conductores de cederles el paso. No obstante, con

el fin de garantizar la seguridad del ciclista, es conveniente recordar al conductor dicha obligación.
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La manera de hacerlo sería mediante una señal vertical que reforzara la marca vial

correspondiente, de la misma forma que se hace con los pasos de peatones, en los que se coloca la

señal S-13 del Catálogo de Señales verticales. Pero se da la circunstancia que en dicho Catálogo no se

encuentra ninguna señal cuyo significado sea ése. Sólo existe la señal P-22 que advierte del peligro de

encontrar circulando una bicicleta, al igual que existe la P-20 que advierte del peligro de encontrar

peatones en la calzada.

Por tanto no parece lo más adecuado utilizar la P-22 cuando el mensaje que queremos transmitir

al conductor del vehículo de motor es la existencia de un paso ciclista, señalizado con su marca vial

correspondiente y en el que la bicicleta tiene prioridad sobre el coche. De forma análoga al mensaje

que transmite la señal S-13.

Esta circunstancia ha hecho que en numerosas ciudades, dado el aumento del tráfico ciclista y la

construcción de carriles bici, se hayan instalado una serie de señales informativas que intentan

transmitir mensajes relacionados con la circulación de bicicletas, mediante pictogramas de diversas

formas. En el anexo fotográfico que se adjunta pueden verse algunos ejemplos.

Lo mismo ha ocurrido en la ciudad de València, donde al presentarse este problema y no existir

una señal adecuada, se han colocado unos carteles genéricos S-860, con pictograma similar a la señal

S-13, con un ciclista en lugar de un peatón, acompañados de una leyenda donde se recuerda la

prioridad ciclista.

Esto se ha hecho amparándose en la posibilidad que brinda el reglamento para casos

excepcionales en su artículo 137:

“Excepcionalmente, cuando las autoridades competentes estimen conveniente concretar el

significado de una señal o de un símbolo o, respecto de las señales de reglamentación, limitar su

alcance a ciertas categorías de usuarios de la vía o a determinados períodos, y no se pudieran dar las

indicaciones necesarias por medio de un símbolo adicional o de cifras en las condiciones definidas en

el Catálogo oficial de señales de circulación, se colocará una inscripción debajo de la señal, en un

panel complementario rectangular, sin perjuicio de la posibilidad de sustituir o completar esas

inscripciones mediante uno o varios símbolos expresivos colocados en la misma placa.”

Por todo lo expuesto, dado el considerable aumento del tránsito de bicicletas en las ciudades y no

existiendo una señal en el catálogo cuyo significado sea recordar al conductor la prioridad de paso de

los ciclistas y su obligación de detenerse para cederles el mismo, parece conveniente proponer, al

Organismo competente en esta materia, la inclusión de una señal que represente ese significado en el

Catálogo de Señales del Reglamento General de Circulación, que está previsto modificar

próximamente. El cartel informativo utilizado en la ciudad de València puede resultar muy adecuado

para este cometido por lo que debería tramitarse dicha petición al Ministerio del Interior a través de la

Dirección General de Tráfico.

Se adjunta en hoja aparte modelo de la señal que se propone y fotografias de los modelos de

señales utilizados en otras ciudades.
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2º) Con posterioridad el día 23 de febrero de 2018 se recibió oficio del Ministerio del Interior,

donde se indica que "los documentos indicados forman parte de la regulación básica establecida por

la Dirección General de Carreteras del Ministerio de Fomento, por lo que corresponde a este

Ministerio la incorporación de nuevas señales al referido Catálogo, al que se podría dar traslado de la

propuesta, así como a la FEMP para que se proceda a unificar la normativa sobre bicicletas y

conseguir que todos los Ayuntamientos tengan la misma señalización y así se recoja en la normativa

de tráfico y a posteriori cuando se modifique el Reglamento General de Circulación , informándole

que en estos momentos se está trabajando en la nueva Ley de Seguridad Vial."

3º) Por lo expuesto, se solicita nuevamente la incorporación de las señales en el referido

catálogo, tal como ya se instó por las razones expuestas.

DOCUMENTACIÓ ADJUNTA / DOCUMENTACIÓN ADJUNTA

Adjunt a aquesta notificació se li posen a la seua disposició els següents
documents:

Adjunto a esta noficación se le ponen a su disposición los siguientes
documentos:

FOTOS SEÑALES

Estos documents els pot obtenir consultant el seu expedient en la seu
electrònica. Per a açò ha d’accedir a https://sede.valencia.es, “Carpeta
ciutadana”, opció “Les meues notificacions” i localitzar allí esta notificació. En
consultar el detall de la mateixa, en la pestanya “Documents adjunts” podrà
accedir i descarregar els documents que acompayen a la notificació.

Estos documentos los puede obtener consultando su expediente en la sede
electrónica. Para ello debe acceder a https://sede.valencia.es, “Carpeta
ciudadana”, opción “Mis notificaciones” y localizar allí esta notificación. Al
consultar el detalle de la misma, en la pestaña “Documentos adjuntos” podrá
acceder y descargar los documentos que acompañan a la notificación.

PROTECCIÓ DE DADES / PROTECCIÓN DE DATOS

Les dades de caràcter personal que apareixen en esta comunicació formen part d´un fitxer
propietat de l'Ajuntament de València. De confirmat amb la Llei Orgànica 15/1999, de
Protecció de Dades de Caràcter Personal, vosté pot exercitar els drets d'accés,
rectificació, cancel·lació i oposició mitjançant instància presentada davant el Registre
Gral. d'Entrada de l'Ajuntament de València.

Los datos de carácter personal que aparecen en esta comunicación forman parte de un
fichero propiedad del Ayuntamiento de València. De conformidad con la Ley Orgánica
15/1999, de Protección de Datos de Carácter Personal, Ud. puede ejercitar los derechos
de acceso, rectificación, cancelación y oposición, mediante instancia presentada ante el
Registro Gral. de Entrada del Ayuntamiento de València.
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263 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000098-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Bravo, del Grup Ciutadans, sobre els excrements d'animals en la via
pública.

"Cada vez se hace más numerosa la presencia de excrementos de animales domésticos en
la vía pública a pesar de la normativa municipal al respecto.

Por lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Se van a acometer acciones adicionales para facilitar el cumplimiento de la normativa
vigente?

2ª. ¿Se tienen previstas nuevas campañas de concienciación para la ciudadanía durante el
año 2018?"

RESPOSTA

Sra. Soriano, delegada de Gestió de Residus Sòlids

"1a. Ja es va contestar en el punt 103 de l’ordre del dia del Ple de desembre de 2017 que en
l’exercici 2017 s’ha dut a terme la instal·lació d’un total de 438 papereres amb dispensador de
bosses per excrements.

2a. Està previst dur a terme una campanya de conscienciació per a l’últim trimestre de
2018, tal com s’han dut a terme en els darrers exercicis 2016 i 2017.

Per altra banda, s’està estudiant la possibilitat d’implementar un altra campanya durant
l’estiu."

264 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000098-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Bravo, del Grup Ciutadans, sobre la poda de les palmeres del
Bulevard Sud.

"El estado actual de las palmeras ubicadas en la zona del bulevar Sur es inadecuado,
concretamente en el tramo entre la Nueva Fe y la rotonda de la avenida de Ausias March,
haciéndose necesaria una poda de las mismas.

Por lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuándo está programada la poda de dichas palmeras?

2ª. ¿Con qué periodicidad se revisa su estado?"

RESPOSTA
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Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. L’esporga de palmeres d’aquesta zona està inclosa en la campanya de revisió retirada
de dàtil i esporga de palmeres datileres, i previst el seu començament en el mes de juny 2018 fins
a la finalització aproximadament a mitjan del mes de novembre de 2018.

2a. Es revisen constantment i amb una periodicitat mínima anual. En la campanya de
retirada de dàtils del 2017 es van retirar dàtils i es van esporgar palmeres en aquesta ubicació
durant els mesos d'octubre i novembre."

265 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000098-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Bravo, del Grup Ciutadans, sobre el manteniment del circuit de
running del jardí del Túria.

"El estado actual del circuito de  ubicado en el Jardín del Turia presenta un estadorunning
inadecuado, con numerosos hundimientos en su firme provocados tanto por efecto de las
precipitaciones meteorológicas como por un deficiente mantenimiento general de dichas
instalaciones deportivas.

Por lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Existe un presupuesto concreto para el mantenimiento de dichas instalaciones?

2ª. ¿Qué delegación o servicio municipal se hace cargo de dichas instalaciones?

3ª. ¿Qué programación respecto de su mantenimiento se realiza?"

RESPOSTES 

Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. Mitjançant un acord de la Junta de Govern Local, en sessió celebrada el dia 25 de
juliol de 2014, es va disposar aprovar el conveni de col·laboració entre l'Excm. Ajuntament de
València i la Fundació Trinidad Alfonso Mocholí, Fundació de la Comunitat Valenciana, per a la
construcció d'un circuit de en l'antic llit del riu Túria. En el conveni de col·laboració derunning  
17 de setembre de 2014 es va establir que una vegada recepcionada l'obra per l'Ajuntament, la
Fundació Trinidad Alfonso es faria càrrec del finançament del manteniment del circuit durant els
10 anys posteriors a la recepció. L'execució del manteniment s'està realitzant per l'Organisme
Autònom Municipal Parcs i Jardins Singulars i Escola Municipal de Jardineria i Paisatge, que  
posteriorment remiteix informe del cost a la Fundació Trinidad Alfonso, que es fa càrrec efectiu
del finançament.

2a. L'Organisme Autònom Municipal Parcs i Jardins Singulars i Escola Municipal de
Jardineria i Paisatge
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3a. Es va constituir una Comissió Tècnica de seguiment formada per dos tècnics de la
Fundació Trinidad Alfonso i dos tècnics de l'Ajuntament (un del Servici de Parcs i Jardins i un 
altre de l'Organisme Autònom Municipal Parcs i Jardins Singulars i Escola Municipal de
Jardineria i Paisatge) que du a terme un seguiment de les necessitats de manteniment i fixen
concordadament les actuacions a dur a terme, per mitjà de reunions mensuals, d'acord amb el que
preveu el Reglament intern de runcionament de la Comissió Tècnica/Mixta. 

Segons el seguiment realitzat per esta comissió tècnica el manteniment realitzat és el
correcte i adequat."  

Sra. Girau, delegada d’Esports

"En relación a la pregunta planteada, se informa lo siguiente:

La obra de construcción del circuito de del Antiguo Cauce del Rio Turia fuerunning 
supervisada por los servicios de Jardinería y la OAM de Parques y Jardines.

En el Servicio de Deportes, por lo tanto, no se dispone de ninguna partida presupuestaria
para el mantenimiento de estas instalaciones.

El seguimiento del convenio y contrato que permitió la construcción de este circuito, así
como el mantenimiento del mismo se gestiona desde la OAM de Parques y Jardines."

266 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000098-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Bravo, del Grup Ciutadans, sobre la Memòria d'Activitats de 2018 de
l'Observatori del Canvi Climàtic.

"En relación con el Plan de Actuaciones previsto para el ejercicio 2018 de la Fundación
Observatorí del Canvi Climatic, según se indica en su memoria de actividades se atiende a dos
ejes principales, la adaptación y mitigación del cambio climático en la ciudad de Valencia. Para
ello, el programa establece cuatro actividades relacionadas con un gasto presupuestario. Según el
Real Decreto 1491/2011 de 24 de octubre, se requiere la descripción detallada de cada una de las
actividades que justifiquen el gasto.

Por lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

Respecto a la actividad 1: Elaborar e implementar la estrategia Clima de la ciudad.

Se indica que la fundación tiene como primera línea de actuación contribuir a la definición
e implementación de una Estrategia Clima Integral de la ciudad. Para ello, se indica en la
memoria que se pretende impulsar la participación efectiva de la sociedad valenciana para
contribuir en la definición de la estrategia de forma que se alcance un compromiso por el clima a
nivel local. Para ello, se realizará una primera fase de comunicación.
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También se indica que la participación se hará efectiva en la toma de decisiones,
co-participación y propuesta de proyectos colaborativos encaminados a reforzar la resiliencia
ambiental urbana y la disminución de la huella de carbono de València.

Por otro lado, indica la memoria que se buscará establecer puentes, sinergias y
colaboraciones de distinto signo con todos los actores implicados a nivel ciudad, buscando un
equilibrio entre los diferentes sectores de presentes que permita enfocar adecuadamente los retos
y optimizar recursos.

1. ¿Qué tareas concretas se han llevado hasta el momento para cumplir la actividad?

2. ¿Qué tareas concretas se tienen previstas para el desarrollo de esta actividad a lo largo
del año?

3. ¿Qué cronograma se tiene establecido para el desarrollo de ésta actividad?

4. ¿Quién es la persona responsable asignada a cada tarea y su control de cumplimiento?

5. La actividad tiene un presupuesto asignado de 92.951,25 euros ¿qué gasto se ha
producido en relación con las tareas desarrolladas durante el primer trimestre del año?

6. ¿De qué forma concreta se pretende realizar el seguimiento, control y evaluación de las
diferentes tareas que se desarrollan para el cumplimiento de la actividad?

Respecto a la actividad 2: Informar sobre el cambio climático.

Según describe la memoria de actividades, la Fundación definirá una estrategia propia de
comunicación que comprenderá una reformulación de su comunicación existente (web, imagen
corporativa…) e integrará también actividades como la elaboración de cartelería y materiales
didácticos para poner a disposición del público la información disponible, así como la promoción
de eventos, encuentros y actividades encaminadas a comunicar de forma efectiva, transparente y
directa qué es el cambio climático y por qué los habitantes de València deben implicarse en la
lucha y el esfuerzo por adaptarse.

Para ello, las actividades de esta línea de trabajo se enmarcaran dentro de una estrategia de
descentralización de las actividades de la fundación con la intención de llegar a todos los sectores
y públicos de la ciudad.

1. ¿Qué tareas concretas se han llevado hasta el momento para cumplir la actividad?

2. ¿Qué tareas concretas se tienen previstas para el desarrollo de esta actividad a lo largo
del año?

3. ¿Qué cronograma se tiene establecido para el desarrollo de esta actividad?

4. ¿Quién es la persona responsable asignada a cada tarea y su control de cumplimiento?
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5. La actividad tiene un presupuesto asignado de 172.951,25 euros. ¿Qué gasto se ha
producido en relación con las tareas desarrolladas durante el primer trimestre del año?

6. ¿Sobre qué asociaciones, empresas o fundaciones se ha producido la descentralización
de las tareas que comportan el desarrollo de la actividad?

7. ¿De qué forma concreta se pretende realizar el seguimiento, control y evaluación de las
diferentes tareas que se desarrollan para el cumplimiento de la actividad?

Respecto a la actividad 4: Transformar València en una ciudad de bajas emisiones y
resiliente frente al cambio climático.

Según se indica en la memoria, la Fundación se implicará directamente en el cumplimiento
de los objetivos de reducción de emisiones del Pacto de los Alcaldes y el desarrollo y despliegue
del Plan de actuación para el Clima y la Energía Sostenible (PACES). Para ello, las actividades
de la fundación se dirigen a apoyar al Ayuntamiento de València en el proceso de transición
energética hacia un modelo eficiente de bajo consumo, autosuficiente y basado en energías
renovables locales donde prime la accesibilidad y el carácter democrático de las mismas.

Para conseguir el desarrollo de la tarea, las actividades de la fundación comprenderán la
participación en proyectos y redes existentes de innovación relacionadas con los ejes estratégicos
de la fundación, pero también el desarrollo e implementación de proyectos propios.

1. ¿Qué tareas concretas se han llevado hasta el momento para cumplir la actividad?

2. ¿En qué proyectos ajenos se han participado se han participado o se tiene previsto
participar?

3. ¿Qué proyectos propios se han desarrollado para transformar València en una ciudad de
bajas emisiones y resiliente frente al cambio climático?

4. ¿Quién es la persona responsable asignada a cada proyecto y su control de
cumplimiento?

5. ¿Qué tareas concretas se han llevado hasta el momento para cumplir la actividad?

6. ¿Qué tareas concretas se tienen previstas para el desarrollo de esta actividad a lo largo
del año?

7. La actividad tiene un presupuesto asignado de 192.951,25 euros. ¿Qué gasto se ha
producido en relación con las tareas desarrolladas durante el primer trimestre del año?

8. ¿Sobre qué asociaciones, empresas o fundaciones se ha producido la descentralización
de las tareas que comportan el desarrollo de la actividad?

9. ¿De qué forma concreta se pretende realizar el seguimiento, control y evaluación de las
diferentes tareas y/o proyectos que se desarrollan para el cumplimiento de la actividad?"
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RESPOSTA

Sr. Jaramillo, delegat d’Energies Renovables i Canvi Climàtic

"1ª. 

Revisión conjunta junto con el Servicio de Energías Renovables y Cambio Climático de
los avances del PACES, cuya entrega aún no se ha producido.

Mapeo preliminar de iniciativas sobre cambio climático de la ciudad.

Participación en el grupo de adaptación al cambio climático del CONAMA.

Participación en el inicio del proyecto ProSumE para definir una hoja de ruta para el
despliegue de servicios a prosumidores de energías renovables en la ciudad.

2ª. 

Priorización de objetivos y medidas a raíz del PACES, que integre la vertiente de
mitigación y adaptación.

Inicio de la implementación de dichas medidas.

Desarollo del proyecto ProSumE, en colaboración con Las Naves, el IIE de la UPV, el
instituto IUDESCOOP de la UV, y Climate KIC.

3ª. A partir de la entrega del PACES y la coordinación con el servicio, agilizar la
implementación de medidas para su puesta en marcha durante 2018.

4ª. El técnico de innovación ambiental y el técnico de proyectos ambientales de la
Fundación.

5ª. 9.000 euros.

6ª. Mediante reuniones de coordinación, informes de seguimiento e indicadores, en caso de
ser propuestos de forma conjunta a las medidas.

Respecto a la actividad 2: Informar sobre el cambio climático.

1ª. 

Realización de la exposición El cambio climático no tiene gracia.

Adhesión de València al programa Llars verdes.

Participación en jornadas, congresos y conferencias.

Concurso Eco-Artist
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Elaboración del pliego de licitación del Observatori del Canvi Climàtic

Dinamización de la red Connecta Energía,

Preparación de la 1ª Mostra de soluciones para luchar contra la pobreza energética

Colaboración en la programación del Festival VESOS Valencia Escena Sostenible
(Diálogo de la energía, Coloquio sobre cambio climático, Presentación de la exposición El
cambio climático no tiene gracia )

Anteproyecto de habilitación de la futura Oficina de la Energía.

Elaboración del proyecto de Oficina de la Energía.

2ª. 

Renovación de la web y edición (digital y/o papel) de folletos divulgativos

Participación en jornadas, congresos y conferencias.

Bioblitz (muestreo de biodiversidad urbana).

Implementación del programa Llars verdes.

Exposición sobre adaptación al cambio climático del CENEAM.

Exposición sobre cambio de hábitos de consumo del CEACV.

Jornada del proyecto ProSumE sobre producción de energía renovable en la ciudad.

Gestión directa del Observatori del Canvi Climàtic.

Realización de talleres, charlas y conferencias.

Apertura y dinamización de la oficina de la energía.

3ª. 

Mostra de la pobreza energética: 25 de abril.

Dialogos de la energía: 5 de mayo.

Bioblitz: mayo.

Exposición sobre cambios de hábitos: junio-julio.

Exposición sobre adaptación: otoño.

Jornada ProSumE: otoño.
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Nueva web: verano.

Gestión Observatori: primavera.

Talleres, charlas y conferencias: a lo largo del año.

Llars verdes: otoño – invierno.

Apertura de la oficina de la energía: otoño.

4ª. El técnico de innovación ambiental y el técnico de proyectos ambientales de la
Fundación. El control de cumplimiento se realiza vía reuniones periódicas de supervisión y
coordinación por parte de la Concejalía.

5ª. 9.000 euros.

6ª. Seo Birdlife, CEACV, N flotant, CENEAM, Las Naves.

7ª. Mediante reuniones de coordinación, informes de seguimiento e indicadores, en caso de
ser propuestos de forma conjunta a las medidas.

Respecto a la actividad 4: Transformar València en una ciudad de bajas emisiones y
resiliente frente al cambio climático.

1ª. Planteamiento de líneas de acción.

2ª.  Mostra contra la pobresa energètica.

En proceso de incorporación como third party en el proyecto europeo Match Up

Climathon (trimestre anterior y previsión de participación para 2018)

Participación en las actividades de la red Connecta Energía (Mostra Pobreza energética,
proyecto ProSumE, propuestas entregadas a fundación Cotec, programación festival VESOS,
concurso eco-artist).

Alimentación Sostenible (FAO-València).

Proyectos relativos a la paja de arroz.

3ª. En el lapso temporal al que se refiere la pregunta no se ha desarrollado de forma
completa ningún proyecto propio. Se han preparado y se están preparando distintas propuestas,
valorado opciones y han tenido lugar distintas reuniones con actores.

4ª. El técnico de innovación ambiental y el técnico de proyectos ambientales de la
Fundación.

5ª. 
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Reuniones con actores sociales, empresariales, institucionales y académicos.

Se ha recabado información sobre el estado actual de la ciudad.

Seguimiento y coordinación con el Servicio de Energías Renovables y Cambio Climático.

Se ha trabajado de forma conjunta con distintos actores en la elaboración de propuestas.

6ª. 

Valoración de proyectos de forma conjunta con otros actores e instituciones, buscando
sinergias.

Estudio de la posibilidad de implementación de proyectos piloto y demostradores.

7ª. 9.000 euros.

8ª. De momento, ninguna.

9ª. Mediante reuniones de coordinación, informes de seguimiento e indicadores, en caso de
ser propuestos de forma conjunta a las medidas."

267 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 70
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre l'atenció sanitària en el tram del
Gulliver.

"En relación con el asunto arriba referenciado, se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántas atenciones sanitarias se han realizado desde que se pusiera en marcha el
operativo sanitario en ese tramo?

2ª. ¿Cuántos médicos hay de manera permanente?¿Y/o enfermeras/os?

3ª. ¿Cuál es el horario de atencón de unos y otros?

4ª. ¿Cuál es su ámbito de actuación? ¿Pueden atender accidentes que se produzcan en otros
tramos?, ¿y en la parte superior del río?

5ª. ¿Se ha llevado a cabo alguna conversación con la Conselleria de Sanidad para que sea
la Sanidad pública la encargada de dicha tarea?

6ª. ¿Cuál es la empresa que se encarga de esta atención sanitaria?

7ª. ¿Cuál es el número de expediente de esta adjudicación?"

RESPOSTA
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Sra. Soriano, delegada de Parcs i Jardins

"1a. Des del 16 de setembre de 2017 fins al 31 de març de 2018 s'han realitzat un total de
1.657 assistències.

2a. Un professional d'infermeria (DUE).

3a. Coincident amb l'horari d'obertura del Gulliver.

4a. Atenen a tota persona que sol·licita la seua assistència en les instal·lacions del Gulliver.

5a. Aquesta pregunta ja va ser contestada en el punt 190 de l’ordre del dia del Ple de
setembre de 2017.

6a. Ambulancias Civera, SL.

7a. E-70010-2017-000003-00."

268 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 21
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre el Pla Estratègic de Turisme.

"Respecto a la evolución del Plan Estratégico del Turismo con objetivo 2020, el Grupo
Municipal Popular, formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuánto dinero del Presupuesto del presente año se va a destinar a cada uno de los
Programas que conforman el Plan?

2ª. ¿Cuánto dinero se destinó en 2017?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."
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269 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 20
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre l'impacte econòmic del turisme a
València.

"Respecto al impacto económico que la actividad turística ha tenido a lo largo del pasado
año en la ciudad de València, el Grupo Municipal Popular formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuál ha sido el impacto económico que ha generado el turismo en la ciudad de
Valencia a lo largo del 2017?

2ª. ¿Cuál ha sido el comportamiento del turismo en las diferentes modalidades turísticas
que se potencian desde la Delegación de Turismo?

3ª. ¿Cuál es la modalidad que arroja el mayor impacto económico?"

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada de Turisme

"En relación a las 30 preguntas realizadas para el presente Pleno, le informamos que entre
las 21 respuestas dadas para el Pleno de marzo ya se ofreció amplia información de las
actividades que realizó la Fundación en 2017, así como de los programas de producto y su
progreso.

En respuesta a su petición, y a la vista del volumen de preguntas y la amplia información
solicitada en relación a las mismas cuestiones y otras nuevas, consideramos oportuno emplazarle
a una reunión con el equipo gestor de la Fundación.

De este modo podrá obtener un mayor conocimiento del intenso trabajo que los
profesionales de la Fundación, en colaboración con las más de 300 empresas asociadas a la
misma, llevan a cabo para avanzar en la implementación del Plan Estratégico vigente y establecer
los mejores mecanismos, en su caso, para obtener la información que precisan de la manera más
ágil y fiable, para el mejor desempeño de sus funciones."

270 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 49
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre l'aplicació informàtica dels
contractes menors.

"La concejal quesuscribe en su nombre y en el del Grupo Municipal Popular, formula la
siguiente pregunta:

Una vez ha sido desarrollada por SerTIC, ¿cuándo estará operativa esta nueva aplicación
informática de contratos menores?"
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1.  

2.  

3.  

RESPOSTA

Sr. Fuset, delegat de Administració Electrònica

"Senyora regidora,

L'aplicació informàtica de contractes menors està ja desenvolupada pel SerTIC. Ara mateix
està en procés de validació per part de la Secretaria General i del Ple, a través del Servici de
Secretaria General. En breu es dictaran instruccions per a l'efectiva posada en marxa de
l’aplicació."

271 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 51
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre la informació de la contractació i
el pagament dels cartells de Falles de 2017.

"El día 25 de enero de 2017, el concejal delegado de Cultura Festiva firma la Resolución
FT-35: 'Contractar mitjançant procediment de contracte menor el cartell i la imatge gràfica de

'.les Falles de 2017 amb la candidatura seleccionada pel comité de selecció

En esta resolución se contrata, con un plazo de ejecución hasta el 21 de marzo de 2017, a 
, con NIF ****** y , con NIF ******, por un importe deLuis Nieto Cano Joan Quirós Viguer

4.000 euros para 'realitzar el cartell i la imatge gràfica de les Falles de València de 2017, i
l’adaptació d’esta a diferents elements (cartell litografia, cartell pòster, programes d’activitats,

'.xarxes socials, pancartes, marxandatge, invitacions i insercions publicitàries)

Además se presentaron por parte de los dos proveedores adjudicatarios otras tres facturas
relacionadas con estos trabajos y que ya han sido abonadas tras su reconocimiento con omisión
de fiscalización por parte de la Junta de Gobierno Local y sin ningún informe que justifique el
gasto adicional:

Factura número de registro 2017012598443 del proveedor Joan Quirós Viguer presentada
el 21 de marzo de 2017 por importe de 1.113 euros (con 21 % de IVA incluido) para el
diseño y gestión de la impresión de invitaciones para los diferentes actos de Falles de
València 2017, así como de hoja de carta y sobre corporativo (trabajo de adaptar la imagen
de Fallas 2017 a los distintos formatos de invitaciones de Protocolo).
Factura número de registro HRE50-2017-879  del proveedor Joan Quirós Viguer,
presentada el 26 de septiembre de 2017 por importe de 8.349 euros (con 21% de IVA
incluido, que es lo que paga finalmente el Ayuntamiento) para adaptaciones de creatividad
de Fallas para diferentes medios de comunicación (trabajo de adaptar la imagen de Fallas
2017 a distintos formatos para inserción en diversos medios de comunicación).
Factura número de registro HRE50-2017-877 del proveedor Luis Nieto Cano, presentada el
26 de septiembre de 2017, por importe de 10.700 euros (trabajo de adaptación de la imagen
de Fallas 2017 a distintos formatos para inserción en diversos medios de comunicación).

Por todo ello, la concejal que suscribe en su nombre y en el del Grupo Municipal Popular,
formula la siguiente pregunta:
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¿Por qué motivo la Junta de Gobierno Local ha pagado sin contrato ni informe técnico
alguno las otras tres facturas por 20.319 € para unos trabajos que estaban contratados en el
contrato menor de 4.000 € adjudicado inicialmente?"

RESPOSTA

Sr. Fuset, delegat de Cultura Festiva

"Senyora regidora,

Com vosté sabrà, l’assessor del seu grup Luis Salom va denunciar davant el jutjat este
tema. Per tant, en tractar-se d’un tema judicialitzat a partir d’una denúncia del seu grup
municipal, podran obtindre eixa informació a través de les accions judicials corresponents."

272 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 50
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre la informació dels contractes
menors.

"(La información a las preguntas formuladas está disponible en Secretaría que emite los
correspondientes informes previos a la firma de adjudicación del contrato).

Una vez ha entrado en vigor la nueva Ley de Contratos el pasado 9 de marzo, la concejal
que suscribe en su nombre y en el del Grupo Municipal Popular, formula la siguiente pregunta:

¿Cuántos proveedores han alcanzado el límite de adjudicación en contratos menores
(15.000 € para servicios o suministros y 40.000 € obras) para este año 2018? (Facilite listado de
cada proveedor con los números de resolución de adjudicaciones)."

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Servicis Centrals

"A data 17 d'abril de 2018, cap proveïdor ha aconseguit el límit d'adjudicació que estableix
l'art. 118.1 LCSP.

Este informe se sustenta sobre el treball efectuat per la Secció de Suport a la Secretaria, del
Servici de Secretaria General, des de la data d'entrada en vigor de la Llei 9/2017, de 8 de
novembre, de contractes del sector públic."

273 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 54
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita per la Sra. Simón, del Grup Popular, sobre el viatge a Silicon Valley de la
delegada de Formació i Ocupació.
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"Acerca de la visita realizada por la delgada de Empleo a Silicon Valley junto con una
delegación compuesta por un grupo de valencianas (Entrenarme, Welegal, MrJeff, Boatstartups 
Jump, Willowi, Hello Umi, Training experience y Demium startups) y la Asociación Valenciana
de Startups, el Grupo Municipal Popular formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Qué personas han acompañado a la concejal delegada de Empleo en este viaje?

2ª. ¿Tienen estas personas alguna relación laboral con el Ayuntamiento de València? En
caso afirmativo, ¿en qué departamento municipal u organismo dependiente del Ayuntamiento
trabajan?

3ª. Respecto a los representantes de valencianas que han viajado a Silicon Valley,startups 
¿cómo se les ha elegido?, ¿cuáles han sido los criterios de selección de los mismos?

4ª. ¿Cuál es el balance de las reuniones que se ha mantenido en la mencionada visita?

5ª. ¿Se ha concretado algún nuevo proyecto para València tras la visita?

6ª. ¿Cuál es el coste que ha supuesto este viaje para las arcas municipales? Solicitamos se
nos facilite un desglose del mismo con el detalle de las partidas presupuestarias en las que se ha
aplicado dicho coste."

RESPOSTA

Sra. Gómez, delegada d'Emprenedoria

"La concejala delegada ha estado acompañada por tres profesionales de València Activa,
un representante de la Asociación Valenciana de Startups y por dos representantes de medios de
comunicación. El coste estimado del viaje son 12.000 euros. Los objetivos de la misión, así como
los criterios de selección de las  valencianas participantes, se encuentran publicados ystartups 
disponibles en la web de VIT Emprende. Se está recopilando la información para finalizar la
valoración y resultado, recabando la opinión de las  . Con todo ello se valorará lastartups
satisfacción de la misión que, a priori, ha sido muy satisfactoria para los participantes y sus 

."startups

274 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 75
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre l'informe d'identificació i
caracterització d'iniciatives de dades generades per la ciutadania.

"1ª. ¿Cuáles son las principales conclusiones compartidas con los ciudadanos recoge el
informe emitido por la cátedra de gobierno abierto?

2ª. En el informe, ¿cuáles son las principales y mejores herramientas que garantizan el
proceso de 'apoderamiento' a los valencianos?



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

d
V
U

 N
o
U

M
 9

w
n
c 

h
X
N

X
 n

b
W

E
 F

9
H

w
 Y

N
A
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A GENERAL I DEL PLÉ - SECRETARIA GENERAL I
DEL PLE

PEDRO GARCIA RABASA 04/06/2018 ACCVCA-120 1728428976571252575

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 26 D'ABRIL DE 2018 733

3ª. ¿Han finalizado la cátedra de gobierno abierto los 6 proyectos que se avanzaron en la
jornada celebrada el día 22 de febrero en el Palacio de Cervelló?

4ª. En su caso, ¿qué coste económico anual representa para el Ayuntamiento de València la
cátedra de gobierno abierto? ¿Contra qué partida presupuestaria se imputa dicho coste?"

RESPOSTA

Sra. Fábregas, delegada de Govern Obert, Participació Ciutadana, Acció Veïnal,
Transparència i Auditoria Ciutadana

"1a. Tenen vostés la publicació en obert i de lliure descàrrega, amb llicència creative
commons en .https://goo.gl/qtVpRH

Les principals conclusions i recomanacions es poden consultar en les pàgines 119 a 125 del
referit informe.

2a. L’informe fa referència a les dades generades per la ciutadania com a una eina
d’apoderament.

3a. Alguns d’ells ja estan finalitzats i altres en construcció, tenint en compte que es tracta
de projectes innovadors que requereixen diversos cicles de millora. Detallem a continuació:

A. Desenvolupe versió 2.0 d'un assistent virtual en Telegram (chatbot) per a l'accés a
informació financera i pressupostaria dels ajuntaments.

El projecte contínua el procés de desenvolupament amb la incorporació d'un nou
desenvolupador en pràctiques.

B. Disseny i implementació d'un sistema automàtic de classificació de missatges
intercanviats entre la ciutadania i l'Ajuntament de València per a la codefinición de la
política pública de transparència i dades obertes.El projecte ha sigut finalitzat i s'és
accessible a través de la URL: http://bit.ly/2BIe2Ri

C. Desenvolupament d'un bot en Telegram per a l'anàlisi de lletres de cançons de
caràcter misógino (misoff).

Actualment, han sigut analitzades 23 de 34 cançons incloses en la mostra. Una vegada
completat l'anàlisi es realitzarà un taller d'anàlisi i devolució dels resultats en l'IES Malilla.

D. Desenvolupament de solucions de recuperació, explotació i anàlisi de dades obertes
per al desenvolupament. Migrador. 

El projecte ha sigut finalitzat i s'és accessible a través de la URL: 
https://tabsoft.co/2HYrlhR

E. Definició d'un estàndard obert per a la informació de plens municipals. 
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El projecte ha passat a la fase de validació de l'ontologia dissenyada. Per a completar
aquesta fase s'ha elaborat un formulari que serà enviat als diferents municipis per part de la
Federació Espanyola de Municipis i Províncies (FEMP).

F. Disseny i fabricació d'un sistema presencial de vot electrònic.

El projecte ha conclòs la fase de prototipado i s'ha iniciat la fase de desenvolupament
del sistema.

4a. El conveni ascendeix a 71.000 euros i la partida pressupostària és la:

JG170 92400 45390 SUBV A SOC MER, EMP.PUB Y OT.ORG.PUB.DEP.CCAA

275 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 77
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre contractes menors.

"1ª. ¿Cuántos contratos menores ha adjudicado la Delegación en el año 2015, 2016 y 2017?
Solicitamos que en la respuesta se desglose por ejercicio, el número de contratos, el importe,
adjudicatario, objeto del mismo y si se ha ejecutado a través de las Juntas Municipales o
directamente desde la Delegación.

2ª. ¿Cuántos contratos menores lleva adjudicados durante el presente ejercicio 2018?
Solicitamos que en la respuesta se desglose por ejercicio, el número de contratos, el importe,
adjudicatario, objeto del mismo y si se he ejecutado a través de las Juntas Municipales o
directamente desde la Delegación.

3ª. ¿Cuál es el importe total abonado por la adjudicación de contratos menores en los tres
ejercicios presupuestarios cerrados a fecha de hoy? Solicitamos que en la respuesta se desglose
por año los importes abonados y la partida contra la que se ha imputado el coste para el
Ayuntamiento.

4ª. ¿Cuántos contratos administrativos ha adjudicado su Delegación en el presente mandato
utilizando una modalidad que no sea la prevista en la legislación para el contrato menor?
Solicitamos que en la respuesta se detalle por años los contratos adjudicados distintos a la
modalidad denominada contrato menor."

RESPOSTA

Sra. Fábregas, delegada de Govern Obert, Participació Ciutadana, Acció Veïnal,
Transparència i Auditoria Ciutadana

"Con el objeto de poder informar a la ciudadanía, y de conformidad con la ley 19/2013, de
9 de diciembre, de Transparencia, Acceso a la Información y Buen Gobierno, en el artículo 8.1
a), la ley 2/2015, de 2 de abril, de la Generalitat, de Transparencia, Buen Gobierno y
Participación Ciudadana, en el artículo 9.1 a) y el vigente Reglamento de Transparencia y
Participación Ciudadana de nuestro Ayuntamiento, en el artículo 21 a), que establecen la
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obligación de publicar todos los contratos menores, con periodicidad trimestral, en el Portal de
Transparencia y a la web del ayuntamiento, toda la información sobre los contratos de esta
Delegación se encuentra en dicha web.

Asimismo, en el perfil del contratante se encuentra la información referente al resto de
contratos impulsados por esta Delegación."

276 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 79
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre el servici de retirada de vehicles
de la via pública.

"1ª. ¿Cuántos vehículos se han retirado de la vía pública en el período comprendido entre
el día 1 de julio a 31 de diciembre de 2015? Rogamos que en la respuesta se desglose por meses
el número de vehículos retirados, diferenciando los que se corresponden a vehículos de
abandono.

2ª. ¿Cuántos vehículos se han retirado de la vía pública durante todo el ejercicio de 2016?
Igualmente, como en la pregunta anterior, rogamos que en la respuesta se desglose por meses el
número de vehículos retirados, diferenciando los que se corresponden a vehículos de abandono.

3ª. ¿Cuántos vehículos se han retirado de la vía pública en el período comprendido entre el
día 1 de enero y el 31 de octubre de 2017? Al igual que las dos preguntas anteriores, rogamos que
en la respuesta se desglose por meses el número de vehículos retirados, diferenciando los que se
corresponden a vehículos de abandono.

4ª. Y, por último, ¿Cuántos vehículos se han retirado de la vía pública entre el pasado día 1
de noviembre de 2017 y el pasado día 31 de marzo de 2018? Como en las preguntas anteriores,
rogamos que en la respuesta se desglose por meses el número de vehículos retirados,
diferenciando los que se corresponden a vehículos de abandono.

5ª. ¿Cuándo va a modificar la delegada de Seguridad Ciudadana el régimen de gestión de
la retirada de vehículos de la vía pública, pasando a ser una gestión directa al municipalizar el
servicio como anunció su anterior compañera cuando estaba al frente de esta Delegación?"

RESPOSTA

Sra. Menguzzato, delegada de Policia

"1ª. 
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  DENUNCIA 2015 ABANDONO 2015 TOTAL

Julio 2.002 29 2.031

Agosto 1.288 5 1.293

Septiembre 3.071 34 3.105

Octubre 2.839 46 2.885

Noviembre 2.590 45 2.635

Diciembre 1.701 42 1.743

  13.491 201 13.692

2ª.

  DENUNCIA 2016 ABANDONO 2016 TOTAL

Enero 1.689 27 1.716

Febrero 1.725 22 1.747

Marzo 1.407 16 1.423

Abril 1.607 52 1.659

Mayo 1.963 39 2.002

Junio 1.963 37 2.000

Julio 1.289 42 1.331

Agosto 1.034 5 1.039

Septiembre 1.789 27 1.816

Octubre 1.867 29 1.896

Noviembre 1.801 32 1.833

Diciembre 1.444 12 1.456

  19.578 340 19.918

3ª. 

  DENUNCIA 2017 ABANDONO 2017 TOTAL

Enero 1.942 19 1.961

Febrero 2.029 40 2.069

Marzo 2.427 35 2.462

Abril 2.005 45 2.050

Mayo 2.128 64 2.192

Junio 1.892 43 1.935

Julio 1.079 21 1.100

Agosto 900 17 917

Septiembre 1.743 39 1.782

Octubre 1.616 31 1.647

  17.761 354 18.115
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 4ª.

  DENUNCIA ABANDONO TOTAL

Noviembre 2017 1.826 30 1.856

Diciembre 2017 1.506 37 1.543

Enero 2018 1.709 51 1.760

Febrero 2018 1.607 39 1.646

Marzo 2018 2.215 28 2.243

  8.863 185 9.048

5ª. Contestado en el Pleno de diciembre de 2017. "

277 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 80
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre la sol·licitud de subvenció a fons
FEDER per a carrils bici.

"A finales del ejercicio 2017 su Delegación presentó para obtener subvención a través de
fondos FEDER una serie de proyectos para la construcción de carriles bici en la ciudad de
València, pasados 4 meses desde su solicitud, el concejal que suscribe formula las siguiente
pregunta:

1ª.  ¿En qué estado de tramitación se encuentran dichos proyectos para la obtención de
cofinanciación a través de fondos FEDER? 

2ª.  Asimismo, con posterioridad a su presentación, ¿se tuvieron que modificar los
expedientes remitidos para su adaptación a la normativa de los fondos FEDER? 

3ª. En su caso, ¿cuántos expedientes de carriles bici se tuvieron que adaptar y en concreto
que proyectos de carriles bici se vieron afectados? 

4ª. ¿Las modificaciones y/o adaptaciones de los proyectos en que han consistido? 

5ª. ¿Cuándo cree el delegado de Movilidad que dicho proyectos serán admitidos y en su
caso serán cofinanciados con fondos FEDER? 

6ª. ¿El inicio de las obras de los carriles bici en cuestión está sujeto a su inclusión para ser
cofinanciados con fondos FEDER? O en su caso, ¿se iniciarán antes con independencia de que se
incluyan y reciban financiación europea?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible
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"1ª. Mediante notificación de la Dirección General de Administración Local de la
Conselleria de Presidencia (registro de entrada de 18 de abril de 2018), en la que se comunica la
concesión provisional de las ayudas referidas, se solicita que el Ayuntamiento comunique la
aceptación de la subvención, lo que se está tramitando para su acuerdo por el órgano competente.
 

2ª. Tras la solicitud de concesión de la subvención, se recibieron notificaciones por la que
se solicitaba la subsanación de errores aritméticos y la adaptación de tres expedientes de carriles
bici por no estar incluido todo el trazado del proyecto en las actuaciones previstas por el PMUS. 
Lo que e procedió a realizar de manera inmediata. 

3ª. Este Servicio comunicó a la DG de Administración Local que no procedía modificación
alguna en uno de los tres expedientes en los que se requería su adaptación (Dr. Manuel
Candela-Tomás de Montañana), puesto que todo el trazado del carril bici en Tomás de
Montañana sí que estaba previsto en el PMUS. Las dos solicitudes modificadas fueron las
correspondientes al eje Sancho Tello-Jerónimo Monsoriu y a Reino de València. 

4ª. Ningún proyecto de carril bici ha sido modificado. Las dos modificaciones realizadas
han sido sobre el presupuesto subvencionable que debía cumplir con la condición de que el
trazado del carril bici estuviera incluido en las previsiones del PMUS, por lo que se ha excluido
de la solicitud de subvención la parte del trazado no contemplada por el PMUS. 

5ª. Ya están concedidas con carácter provisional las ayudas solicitadas a seis proyectos de
carril bici. Se desconoce la duración del trámite restante.

6ª. Las obras se iniciarán independientemente del trámite restante de la subvención."

278 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 81
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre la marquesina de l'EMT en la
plaça de Tetuan.

"El pasado día 19 de abril de 2017 se instaló sin autorización de la Dirección General de
Patrimonio la marquesina de la plaza de Tetuán, esto es, dicha marquesina cumple 1 año
instalada incumpliendo la legalidad patrimonial y usted, como delegado de Movilidad Urbana,
sigue sin firmar la resolución de autorización de dicha instalación.

Por todo ello,  el concejal que suscribe formula la siguiente pregunta:

1ª.  Tras un año instalada la marquesina sin resolución administrativa municipal y sin
autorización de la Conselleria competente en materia de Cultura. ¿Cuánto tiempo va a seguir
permitiendo como Delegado de Movilidad y responsable de dicha instalación irregular que siga
la marquesina de la plaza de Tetuán sin autorización y por tanto ilegal, en un entorno BIC
protegido patrimonialmente? 
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2ª.  Asimismo, y en su calidad de presidente de la Empresa Municipal de Transportes,
¿cuándo va a dar las órdenes oportunas al responsable de la empresa pública para que proceda a
retirar un elemento instalado de forma ilegal? 

3ª. ¿Va a asumir algún tipo de tipo de responsabilidad por ser el responsable directo y la
autoridad competente que ha permitido la instalación de un elemento en un entorno
patrimonialmente protegido, sin autorización y que lleva más de 12 meses instalado de forma
ilegal?"                                                                                                  

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Como bien sabe, la Conselleria de Cultura en comunicación del 28 de noviembre de
2016, informó que 'no requería de autorización previa por la Conselleria competente en materia
de cultura'. 

2ª. No cabe duda que usted, con tal de ejercer la oposición al Gobierno de la ciudad,
aunque sea de manera irresponsable, es capaz de desear que la ciudadanía no pueda sentarse o
estar a cubierto mientras espera al autobús. Es solo un detalle más de su calidad humana. 

3ª. Entendemos que desde su partido prefieran que los valencianos y valencianas esperen al
autobús a pleno solo bajo la lluvia y sin las condiciones necesarias, pero desde esta Concejalía
buscamos la comodidad de los usuarios y usuarias que cada día cogen el transporte público. Por
ese motivo, pese a su oposición y con los permisos necesarios, continuaremos trabajando para
mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas."

279 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 82
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre l'abonament Amb tú.

"En enero del año 2016 la EMT puso en marcha un nuevo título de transporte gratuito para
personas desempleadas y sus familias, con rentas bajas y empadronadas en València, es un título
personal e intransferible que se renueva anualmente, sin límites de viajes.

En consecuencia, el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas:

1ª. ¿Cuántos bonos Amb tú se concedieron y emitieron en el ejercicio 2016? 

2ª. Asimismo, de los concedidos, ¿cuántos se han renovado en el ejercicio siguiente? 

3ª. ¿Cuántos no se han renovado como consecuencia de que los beneficiarios hayan
encontrado un puesto de trabajo? 

4ª. ¿Cuántos bonos Amb tú se renovaron en el ejercicio 2017? 
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5ª. ¿Cuántos bonos Amb tú se concedieron y emitieron por primera vez en el ejercicio
2017? 

6ª. Asimismo, de los concedidos, ¿cuántos se han renovado en el ejercicio siguiente? 

7ª. ¿Cuántos no se han renovado en el ejercicio 2018 como consecuencia de que los
beneficiarios hayan encontrado un puesto de trabajo? 

8ª. Por último, a fecha de hoy, ¿cuántos bonos amb tú existen actualmente en vigor, tanto
por nuevas altas como por renovación de los concedidos en ejercicio anteriores? Solicitamos que
en la respuesta se nos desglose los renovados y los de nueva concesión en el ejercicio en vigor."

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. A finales de 2016 había 24.165 tarjetas activas. 

2ª. Durante el año 2017, 4.923 tarjetas fueron altas nuevas y 18.426 fueron tarjetas ya
activas en el año 2016.

3ª. Existen varios criterios para renovar o mantener el uso del título y no disponemos de
ese dato exacto desagregado en ese supuesto.

4ª. Le remitimos a la respuesta a la pregunta 2.

5ª. Le remitimos a la respuesta a la respuesta 2.

6ª. Durante el año 2018 (hasta abril), 1.723 son altas nuevas y 17.596 son tarjetas ya
activas en años anteriores.

7ª. Existen varios criterios para renovar o mantener el uso del título y no disponemos de
ese dato exacto desagregado en ese supuesto.

8ª. Actualmente hay 19.319 tarjetas activas."

280 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 83
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre la plantilla de Bombers.

"El Grupo Municipal Popular durante los tres años de Gobierno tripartito ha venido
reclamando y presentando iniciativas para que se convocaran oposiciones al cuerpo de bomberos
al objeto de cubrir bajas y jubilaciones, hasta la fecha nada se ha hecho lo que ha provocado que
se recurra a la figura de la comisión de servicios para evitar déficits y riesgo en los servicios que
se prestan por la escasez de personal operativo.

Es por lo que el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas: 
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1ª. ¿Cuántas plazas de bomberos se van a cubrir a través de la figura de la comisión de
servicios? 

2ª. ¿Qué plazo se va a ofertar a las plazas que se provean en comisión de servicios? 

3ª. ¿Cuál va a ser el coste económico de estas plazas? 

4ª. ¿Con cargo a qué partida presupuestaria se va a imputar? 

5ª. ¿Cuándo estarán en servicio y operativas las nuevas plazas?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"Els recordem, com ja hem fet en altres ocasions, que és este equip de govern el que ha
convocat places d'oferta pública tant de policies com de bombers per a pal·liar l'alarmant i
preocupant baixada d'efectius durant els anys que el seu partit no va convocar ni una sola plaça i
durant els quals a vostés sembla que no els va preocupar ni gens ni miqueta la situació que podia
generar-se que és la que estem vivint hui dia.

També els recordem que és el seu partit, amb el suport de Ciudadanos, des del Govern
central qui imposa la taxa de reposició que impedix convocar places lliures de bombers.

El Decret pel qual s'estableixen els requisits per a sol·licitar l'adscripció de servicis en
l'Ajuntament de València i en què s'estableix la baremació per a ordenar les instàncies, ha sigut
publicat en la pàgina web i en el tauló d'edictes de l'Ajuntament. Ha sigut remès, per a la seua
publicació, al Butlletí Oficial de l'Estat. Des del dia d'esta publicació, s'obrirà un termini de vint
dies.

En principi, està previst cobrir les baixes que, com a conseqüència de jubilació, es
produïsquen al llarg de l'any. La durada serà la que determina la legislació vigent: un any,
prorrogable per un altre any més.

El cost d'una plaça de bomber (DEB PH NFB) és de 53.695,38 €, inclosa Seguretat Social i
exclòs qualsevol concepte vinculat a l'antiguitat.

Les aplicacions pressupostàries són les següents: 2018/CC100/13600/12003, 12006,
12105, 15001, 12009, 12105 y 16000."

281 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2018-000097-00 PROPOSTA NÚM.: 23
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Camarasa, del Grup Ciutadans, sobre el mercat de l'Escuraeta.

"El concejal que suscribe plantea las siguientes preguntas:
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1ª. ¿Se han iniciado los contactos para armonizar de manera real la estética del mercado
este año 2018?

2ª. Las características de las casetas que se recogen en la moción del concejal de ocupación
de dominio público de la junta de gobierno local de 13 de abril, ¿cómo se va a hacer efectiva esa
homogeneización? ¿qué avances reales y gestiones se han llevado a cabo hasta ahora?

3ª. ¿Qué fórmula plantea el equipo de gobierno que se haga efectiva esa utilización de
casetas homogeneizadas (a través de alquiler, cesión gratuita, adquisición por cada uno de los
interesados…)?"

RESPOSTA

Sr. Galiana, delegat de Começ

"1a. Sí.

2a. Es fa efectiva a través de la unificació de mesures i característiques dels materials, com
marca l'apartat 2 del punt I de la moció aprovada en Junta de Govern Local el divendres 13
d'abril de 2018.

3a. Tal com marca la moció, les deuen d'aportar cadascun dels titulars finalment autoritzats
(apartat 1 del punt V)."

282 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 84
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre les oposicions a la plantilla de
Policia Local.

"En los últimos tres años el Grupo Municipal Popular ha venido reclamando, advirtiendo y
presentando iniciativas para que se iniciasen distintas oposiciones al cuerpo de la Policía Local
de València. Las últimas informaciones publicadas revelan que a partir del mes próximo se van a
iniciar las primeras pruebas para cubrir 30 plazas de agentes.

Es por lo que el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas: 

1ª. De las 30 plazas de agentes cuyas pruebas van a dar comienzo el próximo mes, ¿cuántas
se corresponden a turno libre y cuantas a movilidad? 

2ª. ¿Cuándo estarán prestando el servicio como policías locales de València los que
ingresen por movilidad? 

3ª. Y, ¿en qué fecha estarán operativos y prestando servicios los que aprueben la oposición
y se incorporen por turno libre? 
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4ª. Durante el plazo que se desarrollen las pruebas de la oposición ¿se va a utilizar la figura
de la comisión de servicios para cubrir eventos, fiestas o servicios puntuales de Policía Local, tal
y como ha sucedido en el periodo de las pasadas Fallas 2018?"

RESPOSTA

Sr. Campillo, delegat de Personal

"Tal com figura en l'Oferta d'Ocupació Pública, d'eixes 30, 10 són pel torn de mobilitat i 20
pel torn lliure.

Les persones aspirants, tant del torn lliure com del torn de mobilitat, s'incorporaran una
vegada finalitzat el procés com és lògic, sense que es puga establir una data donat el nombre
d'aspirants, el nombre de proves establides en les bases i les possibles incidències que es puguen
donar al llarg d'este."

283 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 85
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Mendoza, del Grup Popular, sobre els solars vacants.

"Desde la toma de posesión del tripartito en el Gobierno de la ciudad de València no se ha
construido ningún aparcamiento público para dar servicio a los vecinos. Antes al contrario,
declarada la 'guerra' al vehículo privado, todas las medidas impuestas por la Delegación de
Movilidad han tenido como finalidad erradicar plazas de aparcamiento en la calzada.

Es por lo que el concejal que suscribe formula las siguientes preguntas: 

1ª. ¿Tiene la Delegación de Movilidad un plan previsto para dotar de más plazas de
aparcamiento a la ciudad de València? 

2ª. ¿Va a promover y adecuar la Delegación de Movilidad la construcción de
aparcamientos disuasorios en nodos de transporte público para dar servicio a las medidas de
restricción del tráfico que viene imponiendo a los valencianos? 

3ª. ¿Ha solicitado su Delegación solares de titularidad municipal para habilitarlos como
zonas de aparcamiento de vehículos en superficie? 

4ª. En caso afirmativo, ¿cuántos solares se han solicitado y cuantas plazas de aparcamiento
supondrían? 

5ª. En su caso, ¿cuándo cree que estaría operativa esta medida? 

6ª. ¿Puede explicar el delegado de Movilidad qué diferencia hay entre aparcar en las calles
que tienen la calificación urbanística de red viaria y los solares de propiedad municipal que
pueden tener diferentes calificaciones y usos, pero que en cualquier caso son equipamientos
públicos obtenidos para construir jardines, centros cívicos, bibliotecas, colegios, centros de salud,
etc.? 
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7ª. Por último, ¿cómo explica el delegado de Movilidad que el alcalde de València haya
manifestado en reiteradas ocasiones que aparcar los vecinos sus vehículos en la calle no es un
derecho, y, sin embargo, promover aparcamientos en superficie en solares de titularidad
municipal adquiridos para la construcción de equipamientos públicos es una medida a impulsar y
que usted apoya?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Está prevista la puesta en funcionamiento del aparcamiento de la plaza Ciudad de
Brujas en aproximadamente medio año, que contará con 356 plazas para vehículos, 26 para
motos y 46 para bicicletas. 

2ª. Los aparcamientos disuasorios reciben ese nombre por disuadir de entrar en la ciudad,
por lo que su instalación fuera del territorio municipal excede las competencias de esta
Concejalía que estaría no obstante encantada de que se ejecutaran por las administraciones
competentes.  

3ª. Esta Concejalía está sin duda trabajando en todo aquello que el Partido Popular jamás
atendió. Solo usted puede hacerse a la idea del volumen que supone eso, tras tantos años de
incompetencia y mala gestión. 

4ª a 6ª. Se está trabajando en ello, cuando se tengan más detalles se informará de ello."

284 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 69
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el Famas Fest.

"En relación con el asunto arriba referenciado, se formulan las siguientes preguntas:

1ª. ¿Que participación ha tenido el Ayuntamiento en dicho festival? Especificar dicha
colaboración.

2ª. ¿Ha colaborado económicamente con esta actividad? En caso positivo, ¿con que
cuantía?

3ª. ¿Con quién o quiénes de la organización ha habido reuniones para participar de esta
actividad?

4ª. ¿Qué representantes municipales han acudido a esta cita?

5ª. ¿Conocía el equipo de gobierno que la recaudación iba destinada a sufragar gastos del
núcleo municipal de Benimamet?

6ª. En caso afirmativo, ¿tiene asumido el Ayuntamiento el incremento del presupuesto?
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7ª. ¿Se ha reunido el Gobierno con MODEPRAN para tratar el tema económico? En caso
afirmativo, indicar fechas de reunión y conclusiones?"

RESPOSTA

Sra. Tello, delegada de Benestar Animal

"1ª. Ninguna.

2ª. No.

3ª. Con nadie.

4ª. Ninguno.

5ª. Conocía el equipo de gobierno que la entidad organizadora del evento destinaba parte
de la recaudación a la asociación protectora de animales MODEPRAN, que coincide que es la
entidad gestora del centro de acogida de animales de Benimamet. En ningún caso la recaudación
iba destinada a dicho centro. Si usted tiene evidencias documentales de ese hecho, le agradecería
las aportara para que este equipo de gobierno pueda tomar medidas al respecto.

6ª. No.

7ª. No."

285 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: E-89POP-2018-000001-00 PROPOSTA NÚM.: 86
ASSUMPTE:
Pregunta subscrita pel Sr. Novo, del Grup Popular, sobre el carril bici compartit amb el
transport públic.

"Hasta la fecha el delegado de Movilidad en innumerables ocasiones ha defendido que los
carriles bici en València tenía que discurrir por las calzada, esto es, bajarlos de las aceras, y
además para que fueron seguros éstos se debían de segregar de los carriles de circulación de
vehículos a motor.

Es por lo que el concejal que suscribe formula las siguiente pregunta:

1ª. ¿Cuál es el motivo de cambiar el criterio mantenido hasta la fecha y proyectar un carril
bici en las Avda. Ramón y Cajal y Fernando el Católico compartidos con el transporte público?

2ª. En su caso, ¿se va a prohibir en las citadas dos avenidas que puedan circular por el
carril bus las motocicletas al incluir la habilitación para circular bicicletas?

3ª. ¿Se van a segregar dichos carriles bici-bus-taxi del resto de carriles de circulación?

4ª. ¿Este modelo de carriles bici-bus-taxi va a ser el futuro en la ciudad de València?
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5ª.  ¿Cómo se respetará la distancia de seguridad e integridad de los ciclistas cuando el
transporte público tenga que adelantarlos?"

RESPOSTA

Sr. Grezzi, delegat de Mobilitat Sostenible

"1ª. Las características de la sección transversal de las grandes vías y el flujo de tránsito
que soportan no permiten la sustitución de un carril de circulación general por un carril bici,
como se está haciendo en otras vías de la ciudad, por lo que se ha planteado una solución
alternativa.

Las calzadas de estas grandes vías tienen una anchura nominal de 10 metros, lo que genera
unos sobreanchos en todos los carriles de circulación que permiten la liberación de una franja
para la circulación de las bicicletas sin reducir la capacidad de la calzada. 

2ª. Es cierto que la Plataforma Motera Para la Seguridad Vial, entre otros actores, ha
solicitado que así sea, para preservar tanto la seguridad de motoristas como del resto de actores
de la vía. No obstante, será la ordenanza que está ahora preparándosela que atenderá esa y otras
circunstancias y vacíos legales que presenta la actual.  

3ª. La segregación del carril bus del resto de carriles mejorará el servicio que debe prestar
la EMT. 

4ª. Como se ha expuesto en la respuesta a la primera pregunta, se ha elegido esta solución
por las características singulares de las grandes vías (intensidad y sección transversal). 

5ª. La solución que se define en el proyecto consiste en dos franjas paralelas, señalizadas
para usos específicos: bicicleta y autobús, con lo que cada usuario deberá circular por la franja
correspondiente. Al igual que sucede en muchas ciudades de todo el mundo que tienen carriles
bicis similares, sin que se haya levantado la polvareda absurda y ficiticia que quieren crear
ustedes."

286 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Declaració Institucional sobre l'adhesió de la ciutat de València a l'Observatori Mundial de la
Contaminació de l'Aire (Global Urban Air Pollution Observatory).

Feta previament declaració d'ugencia, s'adopta la següent declaració institucional:

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE TODOS LOS GRUPOS POLÍTICOS
MUNICIPALES SOBRE LA ADHESIÓN DE LA CIUDAD DE VALÈNCIA AL
OBSERVATORIO MUNDIAL DE LA CONTAMINACIÓN DEL AIRE – GLOBAL URBAN
AIR POLLUTION OBSERVATORY

"PREÁMBULO
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Hoy en día no cabe la menor duda de que la contaminación del aire es una cuestión de
salud pública, un asunto que va más allá de las ideologías políticas y no solo por el coste
económico que supone tan sólo en el ámbito de la Unión   Europea, un importe estimado en
20.000 millones anuales, coste que pasa un segundo plano cuando están en juego vidas humanas.

Se trata de un problema que la Agencia Europea del Medio Ambiente (AEMA) no ha
dudado en calificar como el principal riesgo de salud medioambiental en Europa, poniendo de
relieve en su último informe de octubre de 2017, que en 2014 cerca de 400.000 personas
fallecieron en la Unión Europea por causas derivadas de la contaminación atmosférica.

Es innegable que existe la necesidad de un compromiso de lucha efectiva contra el cambio
climático y la contaminación del aire desde las distintas administraciones, y esta necesidad es
inaplazable.

En el “Fórum del Aire Limpio” organizado por la Comisión Europea, que tuvo lugar los
días 16 y 17 del pasado mes de noviembre de 2017 en París, sobre la implementación de políticas
del aire a nivel europeo, nacional y local, se presentó una iniciativa con el fin de impulsar un
nuevo proyecto que busca reforzar la cooperación multilateral entre las ciudades del planeta para
conseguir una mayor integración de las políticas que desarrollan cada una de ellas en la lucha
contra la contaminación del aire.

Este proyecto, fue la creación del nuevo Observatorio Mundial de la Contaminación del
Aire, GUAPO por sus siglas en inglés (Global Urban Air Pollution Observatory), con sede en
París y que pretende recoger y analizar la información sobre la polución atmosférica en las
grandes ciudades. Su labor se desarrolla mediante una plataforma “online” para compartir
información, así como publicar informes anuales en los que se evalúen las políticas públicas para
mejorar la calidad del aire que hayan sido tomadas por las distintas ciudades asociadas.

A esta iniciativa auspiciada por Paris ya se han sumado ciudades como Nueva York,
Ciudad de México, Tokio, Pekín, Abiyán y Rotterdam, pudiendo sumarse a la misma tanto
cualquier ciudad enfrentada al problema de la polución del aire y sus efectos como
organizaciones internacionales, organizaciones no gubernamentales, institutos de investigación y
el sector privado.

ACUERDO

El Pleno del Ayuntamiento de València acuerda por tanto, realizar las gestiones necesarias
para que la ciudad de València solicite su adhesión al Observatorio Mundial de la Contaminación
del Aire con sede en París, GUAPO (Global Urban Air Pollution Observatory).¨

287 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Declaració Institucional amb motiu del Dia Mundial de la Seguretat i la Salut en el Treball.

Feta previament declaració d'ugencia, s'adopta la següent declaració institucional:

"La Salut Laboral i la Prevenció de Riscos Laborals és una activitat multidisciplinària que
té per objecte el desenvolupament i l'aplicació de les mesures necessàries per a la prevenció dels
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riscos derivats del treball en el lloc on es desenvolupa. La finalitat en la seua aplicació és
construir un medi ambient laboral adequat, en el qual els treballadors i les treballadores puguen
realitzar la seua activitat amb unes condicions òptimes de salut i seguretat, comptant amb la seua
implicació i participació en la millora de l'entorn de treball.

Segons estimacions, sobre una població activa de 18.998.400 persones, en l’any 2017
s’han produït a l’Estat aproximadament 583.425 accidentes de treball amb el resultat de mort per
a 618 persones. En personal de l’Administració pública, el total d’accidents laborals és de 35.242
persones, amb 35 persones mortes.

Des de l’any 2003 es celebra cada 28 d’abril el Dia Mundial de la Seguretat i la Salut en el
Treball, una data que promou la prevenció dels accidents del treball i les malalties professionals
en tot el món i que pretén centrar l'atenció internacional en la creació i la promoció d'una cultura
de la seguretat i la salut per a reduir els accidents i malalties relacionades amb el treball.

L’OIT (Organització Internacional del Treball) afirma en els Convenis 155, 161 i 187, que
una cultura nacional de prevenció en matèria de seguretat i salut en el treball implica el respecte
del dret a gaudir d'un medi ambient de treball segur i saludable a tots els nivells; la participació
activa dels governs, els ocupadors i els treballadors i les treballadores per a assegurar un medi
ambient de treball segur i saludable a través d'un sistema de drets, responsabilitats i deures
definits i l'atribució de la màxima prioritat al principi de la prevenció.

L’Ajuntament de València ha establert un model d’activitat en matèria de salut laboral i
prevenció de riscos laborals tendent a aconseguir una cultura preventiva integrada, basada en
promoure un alt grau de benestar físic, mental i social del personal, que a més garantisca la
seguretat i la salut per a tot el personal al servici de la corporació.

Les mesures aplicades no sols milloraran els entorns de treball fent-los més segurs i
amables per al conjunt del personal que treballa en l’Ajuntament, sinó que també crearan una
cultura de prevenció en matèria de seguretat i salut laboral per tal de gaudir d’un medi ambient
de treball segur i saludable a tots els nivells.

Per això, en vespres de la celebració del Dia Mundial de la Seguretat i la Salut en el
Treball, l’Ajuntament de València vol mostrar el seu compromís en els valors i les idees que es
desprenen d’este reconeixement mundial desenvolupant i aplicant un model de gestió de la salut i
la prevenció de la sinistralitat laboral destinat a la millora contínua de les condicions de treball
per aconseguir un alt nivell de seguretat i salut en el treball, mitjançant el compliment de la
legislació vigent i basant-se en el principi de la millora contínua de l'acció preventiva per
responsabilitat social i imperatiu ètic."

288 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Prec formulat in voce per la Sra. Picó, del Grup Ciutadans, sobre les Falles.

Sra. Picó

“Gracias, Sr. alcalde.
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Quiero realizar este ruego al equipo de gobierno para que sobre el tema de las Fallas
hablemos únicamente de Fallas y se abandone por tanto cualquier tipo de polémica, lo digo desde
el corazón y con todo mi cariño.

La polémica cuando se enquista no es buena y en estos momentos de las Fallas solo se
habla de polémica. No es mi intención, ni muchísimo menos, rememorar todos los conflictos
ocurridos sino todo lo contrario. Propongo aunar voluntades, sumar, tranquilizarnos todos y
hablar de Fallas. Porque el camino, el correcto camino es este, el del diálogo y el consenso.

Como institución pública debemos tener más condura y pensar en la fiesta más importante
de nuestra ciudad, y continuar en aplicar el documento firmado por todos los portavoces de los
grupos aquí representados para poner en valor la Ciudad del Artista Fallero. Me alegro, por
cierto, que hoy Pere Fuset acuda a la señalización de la ruta patrimonial de la Ciudad del Artista
Fallero.

Insisto, hablemos de Fallas porque hablar de Fallas es hablar de ciudad; hablar de Fallas es
hablar de nuestras fiestas más representativas de todos los valencianos reconocidas Patrimonio de
la Humanidad por la Unesco; hablar de Fallas es hablar de cultura, es hablar de arte, es hablar de
turismo, de economía, de empleo; es hablar de indumentaristas, es hablar de pirotecnia. Es
hablar, en definitiva, de la manera de vivir y sentir del gran colectivo fallero que son los
verdaderos protagonistas de la fiesta fallera.

Igualmente espero que como presidente de la JCF y concejal de Cultura Festiva se reúna en
breve tal y como usted se ha comprometido con los distintos sectores de la ciudad para analizar
las pasadas Fallas, hablar de bando fallero en sentido siempre entre todos y en conjunto positivo,
constructivo y, como no podía ser de otra manera, desde el diálogo y el consenso.

Muchísimas gracias.”

Sr. Fuset

“Moltes gràcies, alcalde. Companys.

Vaig a ser coherent perquè a mi, Sra. Picó, el que em pareix que vosté fa és un exercici
d’hipocresia perquè vosté sempre que parla de les Falles para amb molt bones paraules, a més les
edulcora amb el seu tonet habitual, però després el que fa és atiar la polèmica i tractar d’utilitzar
les Falles precisament com una ferramenta de crispació. I vosté ho fa contínuament en les seues
xarxes socials en el seu exercici de l’oposició que vosté l’entén d’una manera molt diferent a com
ho faig jo, especialment en una qüestió com les festes que han de servir per a unir i per a
cohesionar.

Per tant, vosté per descomptat també es reunix amb molta gent. El que passa és que la
finalitat és ben diferent perquè mentre vosté va buscant a vore quins mecanismes pot fer per tal
d’utilitzar les Falles com a ferramenta de crispació política, jo ho faig efectivament per tal de
resoldre sempre problemes, quan siga possible i quan hi ha voluntat per les dos parts. I ja li dic,
per esta n’hi ha. Perquè si alguna cosa ningú no podrà negar-me, fins i tot els que en moltes
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ocasions participen de la seua mateixa estratègia és que este regidor parla i escolta sempre que
siga requerit i que possiblement no n’hi haurà un regidor en la història de la JCF que s’haja
assentat més vegades per tal d’arribar a acords.

Per descomptat, clar que sí que aniré a la inauguració d’eixa ruta patrimonial a la Ciutat de
l’Artista Faller, entre altres coses perquè òbviament la fa Cultura Festiva, com està fent tantes
altres accions en eixe espai creatiu de la Ciutat de l’Artista Faller.

Aprofite per contestar-li al Sr. Fernando Giner en la seua intervenció inicial que no només
no estem passant d’eixe document que es va proposar fa alguns anys en algunes declaracions que
són més brindis al sol que accions sinó que estem anant molt més enllà i que esta vesprada podrà
vosté comprovar en eixa nota de premsa que acompanya la inauguració tot el treball que s’està
fent per la Ciutat de l’Artista Faller i continuarem fent.

Aixina que, per descomptat, aprofite esta oportunitat per agrair-li eixa invitació per a
demanar-li una coseta: per favor, apliquem-nos el conte i tinga vosté a bé i el se grup parlar
d’alguna cosa més que de festes i de carril bici perquè n’hi ha molts més aspectes en esta ciutat i
pareix que tota l’oposició l’està centrant en això, per alguna cosa serà.

Moltíssimes gràcies.”

289 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Prec formulat pel portaveu del Grup Popular, Sr. Monzó, sobre polèmica en el món faller.

Sr. Monzó

“Moltes gràcies.

El prec en este cas va dirigit a vosté, Sr. alcalde. Anava un poc en la línia de la intervenció
de la Sra. Picó, però per afegir alguna cosa més simplement per una qüestió que s’ha referit ara el
Sr. Fuset, el que ha creat la polèmica no és Ciutadans, ha sigut vosté que ha insultat al món faller.
Sí, ha sigut vosté. I a demés és reiterat.

A demés, el prec que li vull fer perquè no soles és el d’ell, és el d’una altra persona del
Grup Compromís també, el Sr. Grezzi, que en les xarxes socials alimenta a demés totes estes
qüestions i pensem que açò no afavorix al comportament. Jo abans saben que no tenia Twitter,
ara sí que en tinc. I ha estat tota la setmana volent-li contestar al Sr. Grezzi perquè este home que
estava en la Intifalla, o com volguera dir-li, continua amb la mateixa actuació i pensem que això
no afavorix en absolut ni a la imatge dels polítics valencians, ni a la imatge d’este Ajuntament i
per suposat a allò que volem protegir que és la imatge de les Falles en València.

Això n’hi ha que evitar-ho i, per tant, li pregue a vosté com a alcalde, igual com ha fet
abans que quan estava –no sé si era el meu company Alfonso– increpant. Perquè este home quan
escolta alguna cosa que no li agrada la seua reacció és eixa. Això quan estàs en el carrer, estàs en
l’oposició. Però és que ara ja no pertanys a això, ara ja no toca això. Ara estem en una altra
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situació i si entrem tots en eixe joc, que podem fer-ho, jo pense que va en detriment de la imatge
de la institució pública i sobretot de la festa. I com he escoltat al llarg d’esta setmana pense que
és el que tots hem de protegir.

Per tant, li demane, li pregue que visualitze eixa recriminació i que faça una crida a la
responsabilitat i a la serenitat en este tipus de qüestions.

Gràcies.”

Sr. alcalde

“Moltes gràcies.

Este tema el vaig estar comentant fa uns dies amb els periodistes i vull reiterar-li
pràcticament les dos idees. La primera és demanar tranquil·litat a tots els sectors, jo crec que
quan n’hi ha una polèmica s’ha de treballar per rebaixar-la. I la segona jo crec que és important,
és demanar respecte a la fallera major perquè és la màxima representant de tot el moviment faller
i va haver un problema amb eixe tema que es va evidenciar d’una manera molt plàstica. Per tant,
a mi em sembla important baixar el nivell i ho vaig dir l’altre dia abans que vosté m’ho plantege,
totalment d’acord.

Però em sembla molt important afegir un altre tema que vosté no ha afegit. És important
que tots respectem a la persona que en nom de la ciutat li vaig donar les claus com a fallera major
i la màxima representant. És que les dos coses van lligades com vostés saben perfectament. Per
això els vull ressaltar, com que vosté no els ha ressaltat m’interessava ressaltar-ho.

Gràcies.”

290 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Prec formulat pel Sr. Estellés, del Grup Ciutadans, sobre la transferència d'edificabilitat a sòl
dotacional com a conseqüència del compliment d'una sentència judicial.

Sr. Estellés

“Lo primero, no, Sr. Fuset, el ruego no va a ir ni de Fallas ni de carril bici. Igual la
asociación de ideas que ha hecho es por algo de esta semana. El ruego va de urbanismo. No tengo
mucha esperanza de que se tenga consideración al ruego porque después de la mañana que
llevamos, especialmente después de la moción de proyectos de la ciudad de València y después
de la poca cintura política, falta de transparencia y diálogo que muestran pues ya les digo, no
creo.

Sr. Sarrià, esto va de urbanismo y va de la Comisión que estuvimos el otro día hablando y
proponiendo una moción nuestro grupo político sobre que a los vecinos de Peñarrocha primero se
estableciese un diálogo, un diálogo que ya parece que va a haber. Pero yo le ruego que en este
diálogo usted lleve las dos primeras partes de la moción que le presentamos que usted negó, en el
cual le dijimos y le pedimos que llevase un estudio económico y en este caso de viabilidad y de
alternativas de las parcelas elegidas.
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¿Por qué? Porque usted utilizó el otro día unos argumentos en los cuales nos dice que aquí
se votó una moción que decía trasladar el aprovechamiento patrimonializado, trasladar la
edificabilidad, pero no decía dónde. El dónde lo han elegido ustedes en su JGL donde nadie
puede entrar ni decidir más que ustedes, obviamente. Y claro, tras esa decisión qué duda cabe
que lo que estamos pidiendo es información, transparencia. No que como usted también dijo, los
parámetros de una negociación pues sí, efectivamente, son los parámetros de una negociación.

Pero en este caso especial que está teniendo transcendencia y que es una permuta en un
punto de la ciudad pues estamos pidiendo que dentro de ese expediente, dentro de ese proceso
urbanístico que va a haber se añada ese estudio económico, ese estudio de viabilidad y se traslade
en esa reunión que usted va a tener a los vecinos y hable con ellos. Dialogue pero con
argumentos sólidos en la mano y no con el típico argumento de que hemos tomado la decisión
porque entendemos que era la mejor. Eso a los vecinos de cualquier punto de la ciudad de verdad
no les va a convencer por cuanto, póngase en su piel, empaticen, tenían una zona verde y ahora
esa zona verde se puede convertir en una edificación.

Por lo tanto, puesto a restar como han restado espacio dotacional en una zona que en el
análisis de áreas dotacionales ya es deficitaria per se. Vamos a ver qué ocurre, pero ya le digo, le
invito a que en ese diálogo que se supone que van a tener pues lleve esa información que
nosotros pedimos en la moción a la Comisión el otro día.

Muchas gracias.”

Sr. Sarrià

“Pues mire, tiene más información que yo. Será porque son ustedes los que están
dedicándose a desinformar a los vecinos, a mentir y a dar informaciones tergiversadas. Sr. Giner,
tengo yo la palabra. Ustedes son los que han estado trabajando para crear un clima falso a los
vecinos desinformando. Nunca lo dice, la moción que aprobaron ustedes por unanimidad
especificaba que era un suelo dotacional, a suelos dotacionales y eso es lo que hemos iniciado el
proceso.

Efectivamente, le digo que tiene usted más información porque llevo alrededor de tres
semanas esperando ante las reiteradas denuncias de falta de diálogo que alguno de esos supuestos
vecinos se pusiera en contacto con mi Delegación. Es más, vía redes sociales les tuve que invitar
a que se dirigieran a la Delegación de Desarrollo Urbano para solicitar una reunión y
misteriosamente durante 10 días no ha sido posible. Se ve que el Sr. Giner tenía que tener
bastante cancha para seguir mintiendo e insistiendo en cosas que sabía en cosas que eran falsas.

Por supuesto que habrá diálogo, pero también le informo de una cosa: iniciamos una
modificación… Estoy hablando yo y usted[La presidència demana tranquil·litat al Sr. Giner] 
haga el favor de relajarse porque aquí lo que se está hablando es de que hay un inicio de una
modificación puntual del planeamiento que tendrá su período de exposición pública, que no se ha
consolidado aún, que aún no hay un convenio, no puede hacer un estudio económico cuando aún
no hay un convenio encima de la mesa.

Dejen de liar ante una medida que ha tomado este Gobierno para cumplir una sentencia por
la  que nos dejaron aquellos señores.empastrà
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Muchas gracias.”

El portaveu del Grup Ciutadans, Sr. Giner, demana la paraula per al·lusions i la presidència
li la denega i li recorda que és la seua potestat.

291 RESULTAT: CONTESTAR EN PRÒXIMA SESSIÓ
ASSUMPTE:
Pregunta formulada in voce pel portaveu del Grup Popular, Sr. Monzó, sobre la renda garantida
de ciutadania.

Sr. Monzó

“La pregunta va dirigida a la Sra. Lozano, a raíz de las declaraciones del portavoz del PS
en València, que parece ser una figura que vino a marcar diferencias con respecto a las
posiciones del Gobierno, las del PS con las del Gobierno y la verdad es que ha empezado
bastante bien.

Esta semana proponía que se colocara un cartel en las sedes del PSPV en la ciudad de
València para desde estas sedes poner un punto de información en la renta de inclusión –un punt

- y a raíz de esto se ha generado una polémica bastante abierta en la que hand’inclusió es deia
participado muchos de los concejales, la Sra. Oltra ha dicho que ‘este tipus de coses les fan els

, También el Sr. Campillo hacíapartits ultres per tal d’aprofitar-se de la necessitat de la gent’. 
referencia que las ayudas sociales se tramitan en los servicios públicos. Y usted también, Sra.
Lozano, ha incluido un tuit en este sentido de recordar que la información se hacía desde los
puntos que tendrá el propio Gobierno.

La pregunta es muy sencilla: si se ha aclarado estos términos, si el PS va a poder informar
desde sus sedes. En caso de que sea así, si Compromís también lo va a hacer y si nos van a ceder
la potestad al resto de partidos, como el PP, de hacerlo. Y en caso de que no sea así, qué medidas
se van a adoptar por parte del Ayuntamiento para garantizar la correcta atención a la ciudadanía
en dependencias municipales e impedir que se utilice la sede de un partido político como en este
caso el Socialista para dar este tipo de información de Gobierno, que esto al final va a parecer
como en Andalucía que se confunde lo que es la utilización del dinero público en unas cuestiones
de partido con otras de gobierno.

Nos gustaría que nos aclarara estos términos.”

La delegada d'Igualtat i Polítiques Inclusives, , assenyala que li contestarà perSra. Lozano
escrit, de conformitat amb l’article 131.3 del Reglament orgànic del Ple de l’Ajuntament de
València.

La presidència alça la sessió a les 16:20 hores, de la qual, com a secretari, estenc esta acta
amb el vistiplau de la presidència.


